版权信息

书名：超实用15000词分类速记

作者：俞敏洪

出版社：浙江教育出版社

出版日期：2017-07-01

ISBN：978-7-5536-5446-1

目录

CONTENTS

前言

Chapter1 居家琐事会表达

01 一天好开始

02 洗漱打扮

03 美味早餐

04 上下班高峰期

05 打扫卫生做家务

06 注意个人卫生

07 睡前一刻

08 街区环境

09 美好家居

10 家庭影院

11 谈论装修事宜

12 维修护理

13 生活用具

14 仪器及工具

15 找房租房

16 教育孩子

17 赡养老人

18 生气吵架

19 生活习惯

20 栽花除草

Chapter2 日常交际你最强

21 家庭关系

22 左邻右舍

23 人际交往

24 社交网络

25 追求爱情

26 陷入热恋

27 情感破裂

28 会面与会谈

29 社交能力

30 误解与沟通

31 拨打电话

32 无法接通或线路故障

33 收发e-mail

34 拜访他人

35 待客寒暄

36 感人心扉

37 乐于助人

38 承诺担保

39 感激祝贺

40 参加庆功宴

41 参加婚礼

42 参加葬礼

43 做祷告

44 婉言拒绝

45 安慰鼓励

46 质疑否定

47 给予肯定评价

48 提出建议

49 劝告告诫

50 加强语气

51 逻辑思维

Chapter3 美食餐饮全收录

52 方便快餐

53 健康蔬菜

54 常见肉类

55 常见鱼类

56 厨房家电及用具

57 调味品及基础食材

58 烹饪前准备

59 亲自下厨

60 美味水果

61 休闲干果

62 饮用水及饮料

63 酒水

64 可口零食

65 美味点心

66 品味美食

67 中式特色美食

68 世界特色美食

69 预订座位

70 西餐厅点餐

71 西餐厅服务

72 打包结账

73 饮食习惯

74 餐桌礼仪

75 食品安全

Chapter4 商店购物买买买

76 在商场

77 买衣服

78 买鞋子

79 买围巾帽子

80 买首饰

81 消费心理

82 售货员推荐

83 搭配心得

84 试穿试戴

85 讨价还价

86 结账付款

87 商品退换

88 售后服务

89 网购达人

90 在超市

91 在化妆品店

92 在美容院

93 在洗衣店

94 在家具店

95 买电器

96 买软件配件

97 在眼镜店

98 在4S店

99 在夜市

Chapter5 健康养生最重要

100 养生秘诀

101 营养均衡

102 美体健身

103 减肥

104 皮肤问题

105 皮肤保养

106 看牙科

107 牙齿护理

108 眼部健康

109 怀孕生子

110 心理健康

111 亚健康状态

112 药店买药

113 常见药物

114 定期体检

115 医院挂号

116 病情描述

117 诊断病情

118 常见疾病

119 外伤感染

120 肠胃不适

121 神经系统疾病

122 住院治疗

123 手术室

124 医疗工具

Chapter6 人体奥秘知多少

125 身体部位

126 身体器官

127 身体缺陷

128 情感表现

129 个人观点

130 正面性格

131 负面性格

132 十二星座性格特点

133 外貌描述

134 道德品质

135 行为动作

136 身体微动作

137 嘴部小动作

Chapter7 喜怒哀乐听你说

138 开心愉快

139 乐观积极

140 兴奋热情

141 欣赏赞扬

142 尊敬敬畏

143 同情安慰鼓励

144 羡慕嫉妒

145 愧疚遗憾

146 冷静慎重

147 悲伤难过

148 消极悲观

149 生气发怒

150 不满抱怨

151 害怕恐惧

152 失望沮丧

153 无聊寂寞

154 冷漠轻蔑

155 厌恶怨恨

156 焦虑烦躁

157 尴尬害羞

158 哑然吃惊

Chapter8 青春校园当难忘

159 新生入学

160 参观校园

161 遵守校纪

162 选课选专业

163 同学相处

164 课堂互动

165 做作业

166 校内活动

167 素质教育

168 在书店

169 在图书馆

170 课外补习

171 在寝室

172 考前复习

173 在考场

174 赢得奖学金

175 继续深造

176 寄居在当地家庭

177 语言学习

178 社会实践

179 欢乐假期

180 论文答辩

181 圆满毕业

Chapter9 遇见职场“大红人”

182 漫漫求职路

183 个人简历

184 推荐信

185 面试机会

186 能力展示

187 巧答问题

188 等待面试结果

189 薪资福利

190 新人目标

191 常见白领职业

192 常见蓝领职业

193 公司概况

194 企业发展

195 公司日常事务

196 分配工作任务

197 在办公室

198 公司部门职位

199 同事相处

200 培训

201 积极抗压

202 面对挑战

203 市场调研

204 工作表现

205 建立业务关系

206 参观企业

207 商务谈判

208 会议记录

209 参加会展

210 通知与备忘录

211 离职解雇

212 罢工游行

213 跳槽

Chapter10 做个快乐“背包客”

214 行前计划与准备

215 选择交通工具

216 坐地铁

217 公交与打车

218 搭乘火车

219 去旅行社

220 办护照与签证

221 搭乘飞机

222 行李托运

223 过安检

224 飞机起降

225 航班发生变化

226 入境与转机

227 坐船赏海景

228 问路与指路

229 导游服务

230 在免税店

231 酒店及设施

232 请求酒店服务

233 退房

234 租车观光

235 汽车常识

236 路况导航

237 上高速

238 交通事故

239 紧急突发状况

Chapter11 运动文艺爱好广

240 户外运动

241 体育比赛

242 球类运动

243 滑冰滑雪

244 有氧运动与无氧运动

245 登山露营

246 绘画雕塑

247 演唱会

248 流行乐与民谣

249 古典乐与古典乐器

250 西洋乐器

251 学习舞蹈

252 艺术展览

253 文学体裁

254 绚丽文学

255 精彩戏剧

256 摄影拍照

257 电影制作

258 电影时光

Chapter12 休闲娱乐无极限

259 经典咖啡

260 狂欢派对

261 酒吧喝酒

262 歌厅唱歌

263 美发沙龙

264 水疗中心

265 博物馆

266 动物园

267 游乐园

268 海边度假

269 休闲垂钓

270 大众传媒

271 网络通信

272 杂志报纸

273 影视节目

274 新闻直播

275 新闻发布会

276 广播电台

277 魔术杂技

278 网络游戏

279 棋牌游戏

280 流行风尚

281 色彩缤纷

282 时装表演

283 颁奖典礼

Chapter13 舆论焦点要关注

284 讨论住房

285 全球变暖

286 环境保护

287 收入情况

288 合理消费

289 大学生就业

290 减压一族

291 闪婚裸婚

292 基本权益

293 信用卡

294 慈善事业

295 人口老龄化

296 拖延症

297 拼搏创业

298 种族歧视

299 男女平等

Chapter14 人文历史需了解

300 国家民族

301 中西节日

302 人文景观

303 自然景观

304 语言交流

305 多样文化

306 图书出版

307 神话故事

308 魔法与传说

309 传统风俗

310 宗教信仰

311 礼仪禁忌

312 王朝演变

313 历史相关

314 社会变迁

315 社会发展

316 社会动荡

317 种植业与畜牧业

318 农业生产相关

319 机械设备

320 工艺工序

321 工业生产加工

322 建筑物相关

323 园林园艺

324 珍奇瑰宝

Chapter15 商务经济全在行

325 制作商务简报

326 收发商务信函

327 准备商务会议

328 商务接待

329 发布新品

330 营销与推广

331 企业并购

332 进出口贸易

333 巧应竞争对手

334 询价报价

335 议价

336 签合同

337 下订单

338 产品与货物

339 货物保险

340 货物打包

341 装船运输

342 结算方式

343 税务事宜

344 财务核算

345 计算收益

346 客户争端与索赔

347 双方协商

348 商检仲裁

349 经济发展

350 金融危机

351 买基金还是债券

352 理智炒股

353 投资理财

354 货币发行与流通

355 借贷与租赁

Chapter16 天文地理有规律

356 常用数字

357 年代与时间

358 日期月份

359 单位与计算

360 方向与方位

361 节气

362 风霜雨露看天气

363 人口普查

364 气候气压

365 遭遇暴风雪

366 台风泥石流

367 地震海啸

368 火山爆发

369 其他灾害

370 认识地形地貌

371 江河湖海

372 山区山地

373 盆地与峡谷

374 能源勘探

375 神秘热带雨林

376 天体星系

Chapter17 探索生命爱自然

377 家有宠物

378 水中鱼儿

379 天上飞鸟

380 常见大型哺乳动物

381 常见中小型哺乳动物

382 节肢动物

383 爬行、两栖动物

384 认识植被

385 常见花卉

386 植物生长

387 部落地带

388 优胜劣汰

389 遗传变异

390 细菌与真菌

391 生态环境

392 天文奇观

393 神秘考古

Chapter18 服务科技紧跟上

394 互联网时代

395 玩转智能手机

396 消防抢险

397 邮政服务

398 银行服务

399 便捷网银

400 保险服务

401 医疗卫生服务

402 当代科学技术

403 科技前沿趋势

404 航天事业

405 自动化生产

406 揭秘物理

407 电子、电力相关

408 有机、无机化学

409 生物科技

Chapter19 政治军事知多少

410 政府机构

411 政府职能

412 政体政纲

413 民主政治

414 独裁与霸权

415 党派对峙

416 党派纠纷

417 投票竞选

418 反贪反腐

419 国际事务

420 双边关系

421 外交手腕

422 主权维护

423 领土完整

424 武器装备

425 士兵军队

426 军事战争

427 指挥作战

428 恐怖袭击

Chapter20 依法办事不出错

429 交通法规

430 安全防范

431 非法行为

432 造假诈骗

433 抢劫盗窃

434 暴力案件

435 绑架杀人

436 命案现场

437 犯罪入狱

438 法律条文

439 立法部门

440 法律诉讼

441 案件调查

442 开庭审理

443 出庭做证

444 被告辩护

445 依法裁决

446 庭外纠纷调解

447 向警方报案

448 呼吁人权

音频下载链接：http://download.dogwood.com.cn/guonei/15000ci.zip

前言

通常人们评价一个人英语够不够好，最直观的途径就是看其口语流利度。看到别人用地道的表达、完美的语音跟老外相谈甚欢，你是不是很羡慕？语言最基本的功能就是用来交流，但流畅的英语口语恰恰又是国人最大的痛点。毕竟都是经历过十年寒窗的人，如果除了“How are you？”之外再难说出地道的英语，说起来是不是有点尴尬。

造成流利口语障碍的因素大概有三点：一是词汇量不够，二是词汇结构不合理，三是对常用短语、句式等的口语表达掌握不好。本书打破陈规，以场景带入，甄选我们日常生活、工作和学习中会接触到的各个领域的常用词汇，拿起本书，激活你的口语词汇存储库吧！

一 激活口语从选择一本对的词汇书开始

背惯了从abandon开始的词汇书，考过了四六级，词汇量应该也有6000多了吧？可是大家有没有发现，在追美剧、英剧或者看好莱坞大片时，很少听到或者看到类似abandon这类一板一眼的“大”词。跟老外对话时绞尽脑汁从现有的词汇库里搜刮出来的单词，不仅说出来很别扭，常常还会让老外摸不着头脑。

不仅如此，日常生活中我们也常常说不出身边随处可见、随时要用的“小”词，比如我们每天在用的各种微信功能的英文表达。试试看，在不看右侧答案的情况下，你能说出下面的哪些表达？

分享朋友圈 share with friends

自拍 take a selfi e

点赞 give a like

转发 forward

删除好友 unfriend

取消关注 unfollow

是什么造成了我们在口语中蹦“大”词而不会用已知的地道“小”词呢？原因在于，我们选错了词汇书。我们通常选择的词汇书或者收录了各类考试大纲词表，或者是专门针对某种考试的。这类词汇书所选词汇绝大多数都是用于阅读、写作的“大”词，也就是我们常说的书面语，但日常交流中很少用到这类词。本书本着调整词汇结构、提高语言交际能力的目的，只选取口语交流中会用到的词汇，每掌握一个好词，你的口语实力就会增加一分。

二 448个情景精心分类，全面覆盖15000个常用词汇

本书全面收录生活、学习和工作中的各类单词，共分为20个大场景，包括居家生活、日常交际、美食餐饮、逛街购物、健康养生、人体奥秘、喜怒哀乐、青春校园、工作职场、出国旅游、体育运动、社会热点、人文历史、商务经济、天文地理、科技、政治、军事、法律等。

针对这20个大场景，本书细分为448个小的情景，每个情景给出该情景中最常用到的30～50个词汇和表达。生活中的方方面面几乎都可以在这里找到，无论身处哪种场合都有话可说！

本书共收录15000余个词汇。从简单到复杂，从基础到专业，层次分明，涉及领域广泛。你可以从任意章节开始学习，随用随查。

三 按照认知顺序编排词条，提高背词效率

作为一本主词条超过15000的超级词汇书，如何降低其使用难度呢？我们首先对词汇做了大场景划分；其次，我们对书中448个小情景中的词汇也进行了精心编排。在诸如“一天好开始”“上下班高峰期”“找房租房”等有明显时空顺序的情景中，词汇的顺序与时间先后、事物发展变化及空间方位关系完全吻合。

作为一本主词条超过15000的超级词汇书，如何降低其使用难度呢？我们首先对词汇做了大场景划分；其次，我们对书中448个小情景中的词汇也进行了精心编排。在诸如“一天好开始”“上下班高峰期”“找房租房”等有明显时空顺序的情景中，词汇的顺序与时间先后、事物发展变化及空间方位关系完全吻合。

此外，本书按照符合人脑认知的顺序来编排所有词条，让读者在学习、查询、识记单词时处于最自然、最舒服的状态。尽快建立起单词之间以及单词与大脑之间的联系，也是提高背词效率的绝好办法。

四 单词、搭配、句式三步走，流利口语脱口说

攻克了单词难关就万事大吉了吗？有的同学可能会说，有的句子和表达中其实没有生词，可就是不知道到底什么意思。比如：

walk the dog 遛狗

sleep in 睡过头

early riser 早起的人

morning person 喜欢早起的人

以上几个例子中的单词都很简单，可是简单的单词搭配在一起有时却让人不知是什么意思。这大概可归为两个原因：一是不了解某些单词的生僻含义，比如我们熟知walk的意思是“走”，但它还有另外一层含义是“牵着（动物）走，遛”；二是因为有些短语的含义往往不同于构成短语的单词含义之和，比如sleep in并不是“sleep 睡觉+in在……里”之意，而是“睡过头”。

所以要实现口语交流无障碍的目标，仅仅背单词还不够，需要对单词、搭配、短语和句式综合掌握。本书已经帮读者规划好了攻克口语难关的“三步走”路径：

第1步——场景单词，学习音标和释义，了解单词的基本内容！

第2步——必会用法，学习实用短语，进一步掌握单词用法！

第3步——学以致用，学习单词在口语中如何使用，从根本上攻克单词！

掌握新知识的最快方法，就是“使用”它。希望大家能够通过本书摆脱死记硬背单词的状态，充分利用场景串联来记忆单词。身处某个场景时可以试着回想这个场景中用到的单词怎么说，真正做到活学活用，学以致用。

俞敏洪

新东方教育科技集团董事长

Chapter1 居家琐事会表达

01 一天好开始

Step1 场景词

alarm clock 闹钟

◎shut off the alarm clock关上闹钟

snooze button （闹钟的）止闹按钮（闹钟响了之后按下止闹按钮再小睡一会）

arouse [əˈraʊz]

v.唤醒

◎arouse from从…中唤醒

awake [əˈweɪk]

v.唤醒

a.醒着的

◎stay awake保持清醒/wide awake绝对清醒的

wake up 醒来

dawn [dɔːn]

n.黎明；破晓

◎at dawn黎明时分/before dawn黎明前

daybreak [ˈdeɪbreɪk]

n.天亮

at daybreak 破晓时

get out of bed 下床，起床

get up 起床

rise and shine 该起床啦

pick up the pace 快点

go off 离开；（警报等）突然发出响声

pick up 收拾

fold up 折叠

quilt [kwɪlt]

n.被子

◎quilt cover被罩/cotton quilt棉被

feather quilt羽绒被

make the bed 整理床铺

withdraw the curtain 拉开窗帘

sunrise [ˈsʌnraɪz]

n.日出

◎at sunrise日出时

before （after） sunrise日出前（后）

sunny [ˈsʌni]

a.阳光充足的，和煦的

◎sunny day晴天

sunshine [ˈsʌnʃaɪn]

n.阳光，日照

◎sunshine time日照时间

start [stɑːt]

v.开始

◎start up开始/start from从…开始

rise early 早起

early riser 早起的人

morning person 喜欢早起的人

sleep well 睡得好

vigour [ˈvɪɡə(r)]

n.活力，精力

◎vigour and vitality生机和活力

stay up 熬夜

pull an all-nighter 熬了个通宵

night person 熬夜的人

toss and turn 辗转反侧，难以入眠

hung-over [ˌhʌŋ ˈəʊvə(r)]

a.余醉未醒而难受的

oversleep [ˌəʊvəˈsliːp]

v.（使）睡过头

sleep in 睡过头

snore [snɔː(r)]

v.打鼾，打呼噜

nightmare [ˈnaɪtmeə(r)]

n.噩梦

sleep late 睡懒觉

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I'm late! Why didn't the alarm go off? （我迟到了！闹钟怎么没响？）

B：I don't know. I set the alarm clock for eight last night. （我不知道。我昨天晚上把闹钟定到了8点。）

Conversation 2

A：John? Time to get up, now. （约翰，现在该起床了。）

B：But I'm so tired. （可是我好累啊。）

02 洗漱打扮

Step1 场景词

bathroom [ˈbɑːθruːm]

n.浴室；盥洗室；厕所

◎bathroom tissue卫生纸

go to the bathroom上厕所

brush one's teeth 刷牙

toothpaste [ˈtuːθpeɪst]

n.牙膏

◎transparent toothpaste透明牙膏

anticalculus toothpaste防牙菌斑牙膏

toothbrush [ˈtuːθbrʌʃ]

n.牙刷

◎electric toothbrush电动牙刷

wash hands 洗手

soap [səʊp]

n.肥皂

◎a bar of soap一块肥皂/soap powder洗衣粉；肥皂粉/liquid soap洗手液

wash face 洗脸

cleanser [ˈklenzə(r)]

n.洗面奶

cleansing brush 洁面仪

◎sonic system deep cleansing brush 声波深层洁面仪

razor [ˈreɪzə(r)]

n.剃刀

◎electric razor电动剃刀/razor blade剃须刀片

shave [ʃeɪv]

v.剃，刮

n.刮脸，剃须

◎shave off剃掉，刮掉/cleansing shave洁肤剃须霜/shave gel剃须啫喱

aftershave [ˈɑːftəʃeɪv]

n.须后水

rinse [rɪns]

v.（用流水快速地）冲掉

shampoo [ʃæmˈpuː]

n.洗发水

conditioner [kənˈdɪʃənə(r)]

n.护发素

hair drier 吹风机

towel [ˈtaʊəl]

n.毛巾

◎bath towel浴巾/towel rail毛巾架/face towel小方巾/paper towel纸巾/sanitary towel卫生巾

dresser [ˈdresə(r)]

n.梳妆台

mirror [ˈmɪrə(r)]

n.镜子

◎mirror surface镜面

comb [kəʊm]

n.梳子

◎horn comb牛角梳

fringe [frɪndʒ]

n.刘海

ringlet [ˈrɪŋlət]

n.长卷发

curl [kɜːl]

n.卷发

v. 卷，卷曲

◎curl up卷起

curler [ˈkɜːlə(r)]

n.卷发夹

hairpin [ˈheəpɪn]

n.发夹

hair spray 发胶

braid [breɪd]

v.编成辫子

lotion [ˈləʊʃn]

n.洁肤液；护肤液，润肤乳

◎body lotion润肤露/hand lotion护手霜

moisturizing lotion保湿乳

moisturizer [ˈmɔɪstʃəraɪzə(r)]

n.润肤霜

◎facial moisturizer面部保湿霜；保湿乳液

eyecream [ˈaɪkriːm]

n.眼霜

eyebrow pencil 眉笔

eyeliner [ˈaɪlaɪnə(r)]

n.眼线笔

eye shadow 眼影

mascara [mæˈskɑːrə]

n.睫毛膏

BB cream BB霜

blush [blʌʃ]

n.腮红

foundation [faʊnˈdeɪʃn]

n.粉底液

loose powder 散粉，蜜粉

concealer [kənˈsiːlə(r)]

n.遮瑕膏

lip balm 润唇膏

lipstick [ˈlɪpstɪk]

n.口红

lip gloss 唇蜜

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I don't shave my face every morning. （我不是每天早上都刮胡子。）

B：But you look nice every day.（但你每天看上去都不错。）

Conversation 2

A：Are you ready to go?（你准备好走了吗？）

B：I have to comb my hair.（我得梳梳头发。）

03 美味早餐

Step1 场景词

breakfast [ˈbrekfəst]

n.早餐

v. 吃早餐

◎breakfast buffet自助早餐

milk [mɪlk]

n.牛奶

◎milk powder奶粉/soy milk豆奶

fresh milk鲜奶

juice [dʒuːs]

n.果汁

soybean milk 豆浆

black coffee 黑咖啡，清咖啡

white coffee 白咖啡，牛奶咖啡

egg [eɡ]

n.鸡蛋

◎egg roll蛋卷/scrambled egg炒鸡蛋

omelet [ˈɒmlət]

n.煎蛋（卷）；炒鸡蛋

◎shrimp omelet虾仁炒蛋/tofu omelet锅塌豆腐

baked bean 甜豆

cream corn 奶油玉米

hash brown 炸薯饼

mashed potato 土豆泥

ham [hæm]

n.火腿

◎ham sandwich火腿三明治/ham hock火腿蹄膀

bacon [ˈbeɪkən]

n.咸猪肉，熏猪肉

◎smoked bacon熏制的猪肉

a rasher of bacon一片咸猪肉

sausage [ˈsɒsɪdʒ]

n.香肠

kipper [ˈkɪpə(r)]

n.腌鱼

oatmeal [ˈəʊtmiːl]

n.燕麦粥

cereal [ˈsɪəriəl]

n.谷类；谷类食品

◎cereal product谷类制品

cornflake [ˈkɔːnfleɪk]

n.玉米片

pancake [ˈpænkeɪk]

n.薄饼，煎饼

◎pancake roll卷饼/corn pancake玉米煎饼

sandwich [ˈsænwɪtʃ]

n.三明治

◎egg sandwich鸡蛋三明治

butter [ˈbʌtə(r)]

n.黄油；酱

v. 在…上涂黄油

◎peanut butter花生酱/butter knife黄油刀

jam [dʒæm]

n.果酱

◎apple jam苹果酱/strawberry jam草莓酱

cheese [tʃiːz]

n.干酪，奶酪

◎cream cheese奶油干酪

toast [təʊst]

n.吐司

◎buttered toast奶油吐司

bread [bred]

n.面包

◎a loaf of bread一条面包

sliced bread切片面包

bagel [ˈbeɪɡl]

n.百吉饼（硬面包）

roll [rəʊl]

n.面包卷，小圆面包

bun [bʌn]

n.小圆面包

croissant [ˈkrwæsɒ̃]

n.牛角面包

doughnut [ˈdəʊnʌt]

n.甜甜圈，炸面圈

◎ring doughnut圆环面包圈

jelly doughnut果酱面包圈

baked sesame seed cake 芝麻烧饼，烧饼

fried bread stick 油条

steamed bun 馒头

steamed stuffed bun 包子

egg cake 蛋饼

steamed dumpling 蒸饺

glutinous rice sesame ball 芝麻球

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I don't know what to eat for breakfast. We're out of milk, cereal and even fruit.（我不知道早饭吃什么。我们的牛奶、谷类食品甚至水果都没有了。）

B：We really need to do some shopping.（我们真的该去买点东西了。）

Conversation 2

A：Could you brew some black coffee next morning? （明天早上你能煮些黑咖啡吗?）

B：Oh, I never knew that you like black coffee.（啊，我从来都不知道你喜欢黑咖啡。）

04 上下班高峰期

Step1 场景词

on and off duty 上下班

rush hour （上下班时的）交通高峰期

stagger office hours 错峰上/下班

transportation [ˌtrænspɔːˈteɪʃn]

n.运输；运输工具；交通运输系统

◎transportation system运输系统

urban transportation城市交通运输

public transportation 公共交通

cyclist [ˈsaɪklɪst]

n.骑自行车的人

shuttle bus 班车

subway [ˈsʌbweɪ]

n.地铁

◎subway station地铁站

subway advertising地铁广告

express train 特快列车

taxi [ˈtæksi]

n.出租汽车

◎taxi driver出租车司机/take a taxi坐出租车

cab [kæb]

n.的士

◎take a cab打的，坐出租车

out of order 发生故障

halt [hɔːlt]

v.（使）停止，停下

honk [hɒŋk]

n.汽车喇叭声

grating [ˈɡreɪtɪŋ]

a.（声音）刺耳的

take a detour 绕道而行

shortcut [ˈʃɔːtkʌt]

n.近路，捷径

double park 并排停车

traffic jam 交通拥堵

congestion [kənˈdʒestʃən]

n.（交通）拥塞，塞车

◎congestion control拥塞控制

congestion charge拥堵费

packed [pækt]

a.异常拥挤的；挤满人的

◎packed like sardines拥挤不堪的

crowded [ˈkraʊdɪd]

a.人（太）多的；拥挤的

◎crowded street拥挤的街道

delay [dɪˈleɪ]

v.（使）迟到；（使）耽搁

tardiness [ˈtɑːdinəs]

n.缓慢

stop-and-go [ˌstɒp ən ˈɡəʊ]

a.走走停停的

commute [kəˈmjuːt]

v.（乘车、船等）上下班往返；经常往返（于）两地

◎commute between经常往来于两地之间

commuter [kəˈmjuːtə(r)]

n.（远距离）通勤者

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why don't you come by subway?（你为什么不坐地铁来？）

B：I can't bear the crowd in the subway. （我受不了地铁里的人太多。）

Conversation 2

A：How is the traffic condition over there?（那里的路况如何？）

B：There is a heavy traffic jam. （堵车很严重。）

05 打扫卫生做家务

Step1 场景词

housework [ˈhaʊswɜːk]

n.家务劳动

◎do housework做家务

share housework分担家务

chore [tʃɔː(r)]

n.家庭杂务

spring clean 大扫除

housecleaning [ˈhaʊskliːnɪŋ]

n.清扫房屋

straighten up 清理，把…弄整洁

tidy up 收拾，整理

clean-up [ˈkliːn ʌp]

n.清除，清扫工作

change the sheet 换床单

gather up 收集

pile up 堆满

laundry pile 衣服堆积成山

hang up the clothes 晒衣服

fold the clothes 叠衣服

iron the shirt 熨烫衬衫

sweep [swiːp]

n./v. 打扫

◎sweep away清除

scrub [skrʌb]

v.（用力）擦洗

n.擦洗

◎scrub out擦掉

wipe [waɪp]

v.擦拭

◎wipe off擦掉

flush [flʌʃ]

v.冲洗

◎flush out冲掉

apron [ˈeɪprən]

n.围裙

mop [mɒp]

n.拖把

v. 擦干；用拖把拖（地板）

◎mop up擦去/mop the floor拖地板

dishcloth [ˈdɪʃklɒθ]

n.洗碗布

rag [ræɡ]

n.抹布

◎oily rag沾满油污的抹布/cotton rag棉抹布

broom [bruːm]

n.扫帚

◎broom closet杂物室，清洁间

vacuum [ˈvækjuəm]

n.真空吸尘器

v. 用吸尘器打扫

◎vacuum cleaner吸尘器

dust collector 除尘器

detergent [dɪˈtɜːdʒənt]

n.清洁剂

◎dish detergent碗碟洗涤剂

tile cleaner 瓷砖清洗剂

sink [sɪŋk]

n.水槽，洗涤槽

◎kitchen sink厨房水槽

wipe the table 擦桌子

dirty [ˈdɜːti]

a.肮脏的

v. 弄脏

◎dirty water脏水/dirty laundry脏衣服

dusty [ˈdʌsti]

a.满是灰尘的

◎dusty road满是尘土的路

gross [ɡrəʊs]

a.令人恶心的

v. 使作呕

◎gross out使（人）作呕

pigsty [ˈpɪɡstaɪ]

n.肮脏的地方

mess [mes]

n.乱七八糟，混乱

◎in a mess一团糟

stain [steɪn]

n.污渍

◎stain remover去污剂

smudge [smʌdʒ]

n.（模糊的）污迹，污痕

trash [træʃ]

n.废物，垃圾

◎take out the trash把垃圾扔出去

dump [dʌmp]

v.倒垃圾

dustbin [ˈdʌstbɪn]

n.垃圾桶

garbage [ˈɡɑːbɪdʒ]

n.（生活）垃圾

◎garbage bag垃圾袋/garbage can垃圾桶

junk [dʒʌŋk]

v.把…当作废物扔弃；丢弃

n.无用的东西，废旧杂物

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Stop beefing about your housework!（不要对你的家务劳动没完没了地抱怨！）

B：But I had been worn out.（可我已经累得筋疲力尽了。）

Conversation 2

A：How would you like to clean the room? （你想怎么打扫房间呢？）

B：Use the dust collector. （用除尘器。）

06 注意个人卫生

Step1 场景词

neat [niːt]

a.整洁的

◎neat freak 有洁癖的人

spotless [ˈspɒtləs]

a.极清洁的；无瑕疵的，无任何污点的

◎spotless suburb干净的郊区

spotless record无任何污点的记录

OCD （obsessive compulsive disorder） [ˌəʊ siː ˈdiː]

abbr.强迫症

tidy [ˈtaɪdi]

a.整齐的

clean [kliːn]

a.清洁的，干净的

fresh [freʃ]

a.清新的

cleaning [ˈkliːnɪŋ]

n.清洗

wash away 洗去

sanitize [ˈsænɪtaɪz]

v.使…清洁

sanitary [ˈsænətri]

a.卫生的，清洁的

◎sanitary condition卫生条件

sanitary ware卫生洁具

hand washing 洗手

restroom [ˈrestruːm]

n.洗手间

cleaning packet 清洁包

wet wipe 湿巾

alcohol swab 酒精擦拭片

medicinal alcohol 医用酒精

disinfect [ˌdɪsɪnˈfekt]

v.杀菌，消毒

◎disinfect the wound给伤口消毒

sterilize [ˈsterəlaɪz]

v.杀菌

sterile [ˈsteraɪl]

a.无菌的；贫瘠的

◎sterile water无菌水

without bacteria 无菌

infect [ɪnˈfekt]

v.传染，感染

◎infect with传染，感染

airborne [ˈeəbɔːn]

a.空中的；空气传播的

◎airborne contaminant空气污染物

epidemic [ˌepɪˈdemɪk]

n.流行病

a.流行的，传染的

◎epidemic disease流行病

virus disease 病毒性疾病

unboiled water 未经煮沸的水

stink [stɪŋk]

v.有臭味

n.恶臭；难闻气味

odorous [ˈəʊdərəs]

a.有气味的；难闻的

◎odorous gas难闻的气体

smelly [ˈsmeli]

a.有臭味的

bad breath 口臭

garlic breath 口中的蒜味

onion breath 口中的洋葱味

body odor 体臭

mouthwash [ˈmaʊθwɒʃ]

n.漱口水

deodorant [diˈəʊdərənt]

a.除臭的

n.除臭剂

◎deodorant spray祛臭喷雾剂

hygiene [ˈhaɪdʒiːn]

n.卫生（学），保健（学）

◎personal hygiene个人卫生

dietetic hygiene饮食卫生

hygienic [haɪˈdʒiːnɪk]

a.卫生的，保健的

sanitation [ˌsænɪˈteɪʃn]

n.卫生设备

trim nails 剪指甲

Step2 学以致用

Conversation 1

A：It uses ultraviolet light to sterilize the bacteria. （它利用紫外线杀菌。）

B：That's great. Can it be used in footwear? （这真不错。能用在鞋里吗？）

Conversation 2

A：You should trim your nails. （你应该剪剪指甲。）

B：I know. Where can I find a nail clipper?（我知道。指甲刀在哪？）

07 睡前一刻

Step1 场景词

bedtime [ˈbedtaɪm]

n.就寝时间

makeup remover 卸妆水

facial mask 面膜

serum [ˈsɪərəm]

n.精华液

beauty bar 美颜棒

toilet [ˈtɔɪlət]

n.厕所；盥洗室；抽水马桶

◎toilet bowl抽水马桶

foot soak 泡脚

bubble footbath 泡泡足浴

take a bath 洗澡

shower [ˈʃaʊə(r)]

v.淋浴

n.淋浴器

◎shower head花洒

tub [tʌb]

n.桶；浴盆

◎tub bath盆浴

bathwater [ˈbɑːθwɔːtə(r)]

n.洗澡水

pajama [pəˈdʒɑːmə]

n.睡衣

◎pajama party睡衣晚会/pajama top睡衣上装

slipper [ˈslɪpə(r)]

n.室内便鞋，拖鞋

◎a pair of slippers一双拖鞋/slipper sock鞋袜

moonlight [ˈmuːnlaɪt]

n.月光

star [stɑː(r)]

n.星

close the window 关上窗户

draw the curtain 拉上窗帘

latch [lætʃ]

n.门闩，插销

v. 用插销插上

canopy [ˈkænəpi]

n.（床，座位等上面的）罩篷，遮篷

◎canopy bed带罩篷的床

velvet [ˈvelvɪt]

n.天鹅绒，丝绒

◎velvet curtains天鹅绒窗帘

go to bed 上床就寝

set the alarm clock 设闹钟

lamp [læmp]

n.灯

◎night lamp小夜灯/wall lamp壁灯

turn off 关上

bedtime story 睡前小故事

bedtime reading 睡前阅读

silence [ˈsaɪləns]

n.安静，寂静

◎in silence安静地

lullaby [ˈlʌləbaɪ]

n.摇篮曲；催眠曲

relax [rɪˈlæks]

v.放松

rest [rest]

n.休息

comfortable [ˈkʌmftəbl]

a.舒适的

◎comfortable temperature舒适的温度

cozy [ˈkəʊzi]

a.舒适的，安逸的

drowsy [ˈdraʊzi]

a.昏昏欲睡的

sleepy [ˈsliːpi]

a.欲睡的，困乏的；不活跃的

half asleep 半睡半醒

trance [trɑːns]

n.恍惚；昏睡状态

slumber [ˈslʌmbə(r)]

n.睡眠

beauty sleep 美容觉

yawn [jɔːn]

v.打呵欠

n.呵欠

a sound night's sleep 一夜酣睡

insomnia [ɪnˈsɒmniə]

n.失眠

goodnight [ˌɡʊdˈnaɪt] int. 晚安

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I'd like to wear slippers when I'm at home. （我在家喜欢穿拖鞋。）

B：Same here. （我也是。）

Conversation 2

A：Time for you to go to bed. （你该睡觉了。）

B：Really? I didn't realize it was so late. （是吗？我没意识到已经这么晚了。）

08 街区环境

Step1 场景词

block [blɒk]

n.街段，街区

community [kəˈmjuːnəti]

n.社区

corner [ˈkɔːnə(r)]

n.街角

square [skweə(r)]

n.（小）广场

main square （大）广场

plaza [ˈplɑːzə]

n.（城市中的）露天广场；购物

中心

pond [pɒnd]

n.水池

fountain [ˈfaʊntən]

n.人工喷泉，喷水池

park [pɑːk]

n.公园

◎park bench公园的长凳

crosswalk [ˈkrɒswɔːk]

n.人行横道

roadway [ˈrəʊdweɪ]

n.车行道

asphalt [ˈæsfælt]

n.沥青，柏油

paving stone 铺路石

gutter [ˈɡʌtə(r)]

n.排水沟

filth [fɪlθ]

n.肮脏；污物

facility [fəˈsɪləti]

n.设施，设备

◎drainage facility排水设施

sound isolate greenbelt 隔声绿化带

streetlight [ˈstriːtlaɪt]

n.路灯，街灯

phone booth 公用电话亭

litter [ˈlɪtə(r)]

n.垃圾

v.乱扔

◎litter up乱丢垃圾

spit [spɪt]

v.吐痰，吐唾沫

trample [ˈtræmpl]

v.践踏

◎trample on the lawn践踏草坪

garden [ˈɡɑːdn]

n.（住宅旁或周围的）花园，菜园

◎rose garden玫瑰园

backyard [ˌbækˈjɑːd]

n.后院

cellar [ˈselə(r)]

n.地窖，地下室

chimney [ˈtʃɪmni]

n.烟囱

◎smoke like a chimney烟瘾大

garage [ˈɡærɑːʒ]

n.车库

fence [fens]

n.栅栏，篱笆，围栏

refurbishment [ˌriːˈfɜːbɪʃmənt]

n.改造

renewal [rɪˈnjuːəl]

n.更新；改建

◎urban renewal都市美化

renewal of equipment设备更新

environment [ɪnˈvaɪrənmənt]

n.环境

◎natural environment自然环境

ecological environment生态环境

outskirts [ˈaʊtskɜːts]

n.市郊

◎on the outskirts of在…市郊

suburb [ˈsʌbɜːb]

n.郊区

◎live in suburb住在郊区

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Excuse me, can you tell me where the nearest supermarket is? （打扰一下，您能告诉我最近的超市在哪里吗？）

B：Take the second left and then go straight ahead for two blocks. （在第二个路口向左转，然后再直走两个街区就到了。）

Conversation 2

A：Is there a public phone booth in the residential community? （这个小区有公用电话亭吗？）

B：Yes, next to the fountain. （有，就在喷泉旁边。）

09 美好家居

Step1 场景词

decoration [ˌdekəˈreɪʃn]

n.装饰，装潢

◎interior decoration室内装饰

bedroom [ˈbedruːm]

n.卧室

◎master bedroom主卧

bed [bed]

n.床

bedside [ˈbedsaɪd]

n.床边

a.床边的

◎bedside table床头柜

adjustable [əˈdʒʌstəbl]

a.可调节的，可调整的

◎adjustable range可调节范围

mattress [ˈmætrəs]

n.床垫

◎mattress protector床垫套

wardrobe [ˈwɔːdrəʊb]

n.衣柜

hanger [ˈhæŋə(r)]

n.衣架；挂钩

◎coat hanger衣架

hook [hʊk]

n.挂钩

bracket [ˈbrækɪt]

n.（固定在墙上的）托架，支架

◎bracket lamp托架灯，壁灯

dressing table 梳妆台

wall lamp 壁灯

table lamp 台灯

living room 起居室，客厅

fireplace [ˈfaɪəpleɪs]

n.壁炉

sofa [ˈsəʊfə]

n.沙发

armchair [ˈɑːmtʃeə(r)]

n.扶手椅

coffee table 咖啡桌

side table 边桌，靠墙小桌

floor lamp 落地灯

spotlight [ˈspɒtlaɪt]

n.聚光灯

lampshade [ˈlæmpʃeɪd]

n.灯罩

sideboard [ˈsaɪdbɔːd]

n.餐具柜

display cabinet 陈列柜

vase [vɑːz]

n.花瓶

parquet [ˈpɑːkeɪ]

n.镶木地板

rug [rʌɡ]

n.小地毯

carpet [ˈkɑːpɪt]

n.大地毯

cushion [ˈkʊʃn]

n.靠垫；坐垫

curtain [ˈkɜːtn]

n.窗帘

◎curtain rail窗帘杆

blind [blaɪnd]

n.百叶帘

fringe [frɪndʒ]

n.（窗帘等的）须边，边缘；穗，缘饰

a.边缘的

wind chime 风铃

kitchen [ˈkɪtʃɪn]

n.厨房

cabinet [ˈkæbɪnət]

n.橱柜

wall panel 护墙板，墙板

pantry [ˈpæntri]

n.食品储藏室

dining room 餐厅

dining table 餐桌

dining chair 餐椅

kitchen cabinet 餐具柜

bar table 酒吧桌

bar chair 酒吧椅

highchair [ˈhaɪtʃeə(r)]

n.高脚椅

junior chair 儿童椅

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How do you like this decoration? （你觉得这样的装饰怎么样？）

B：I think I love it. But I think solid colours are better. （我想我是喜欢的。但我觉得纯色更好。）

Conversation 2

A：It is dark in the living room. （客厅里很暗。）

B：You can turn on the light, which is adjustable.（你可以把灯打开，它是可以调光的。）

10 家庭影院

Step1 场景词

home theater 家庭影院

DVD player DVD播放机

HD player 高清播放器

blue-ray machine 蓝光机

speaker [ˈspiːkə(r)]

n.扬声器

◎speaker box音箱

combination loudspeaker 组合扬声器

tone [təʊn]

n.音色

sound channel 声道

left [left]

a.左边的，左侧的

n.左侧

◎left foot左脚

right [raɪt]

a.右边的，右侧的

n.右侧

◎right hand右手

surround [səˈraʊnd]

n.环绕

a.环绕立体的

◎surround sound环绕立体声

front [frʌnt]

n.前面；前部

◎in front of在…前面

middle [ˈmɪdl]

n.中间，中部，当中

◎in the middle of在…当中

back [bæk]

n.后面

ad.向后地

◎look back回头看；回顾

sound effect 音效

subwoofer [ˈsʌbwʊfə(r)]

n.超低音；低音炮

soundproof [ˈsaʊndpruːf]

a.隔音的

◎soundproof wall隔音墙

decoder [ˌdiːˈkəʊdə(r)]

n.解码器

audio signal 音频信号

colour video signal 彩色视频信号

program source 节目源

premium user 付费用户

registered user 注册用户

projector [prəˈdʒektə(r)]

n.投影仪，放映机

◎movie projector电影放映机

data projector数码放映机

PDPTV （Plasma Display Panel TV）[ˌpiː diː piː tiː ˈviː]

abbr.等离子电视

brightness [ˈbraɪtnəs]

n.亮度

resolution [ˌrezəˈluːʃn]

n.分辨率

set-top box 机顶盒

channel [ˈtʃænl]

n.频道

digital download 数字下载

remote [rɪˈməʊt]

n.遥控器

a.遥控的

◎remote control遥控器

cable [ˈkeɪbl]

n.电缆

a.有线电视的

◎cable television有线电视

antenna [ænˈtenə]

n.天线

◎receiving antenna 接收天线

hi-fi sound 高保真音响

high-end [ˌhaɪ ˈend]

a.高档的，高端的

◎high-end service高端服务

exclusive [ɪkˈskluːsɪv]

n.独家新闻

a.专有的

exclusively available 独家提供

live video streaming 视频直播

on-demand content 点播内容

website interface 网站界面

free of charge 免费

subscription [səbˈskrɪpʃn]

n.订阅

pay-per-view [ˌpeɪ pə ˈvjuː]

n.按次付费节目

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We bought a top quality movie projector. （我们买了一台优质的电影放映机。）

B：That's great. I'm going to take a look at your home. （太好了。我想去你家看看。）

Conversation 2

A：I want to change the channel. Give me the remote. （我想换频道，把遥控器给我。）

B：No way! I'm watching this. （没门!我正看这个节目呢。）

11 谈论装修事宜

Step1 场景词

decorate [ˈdekəreɪt]

v.装修

◎decorate with用…装修

ornament [ˈɔːnəmənt]/[ˈɔːnəment]

n.装饰（物）

v.装饰

◎architectural ornament建筑装饰

furnish [ˈfɜːnɪʃ]

v.布置，为…配备家具

upholster [ʌpˈhəʊlstə(r)]

v.给（沙发等）装上软垫；用…布置

moulding [ˈməʊldɪŋ]

n.装饰嵌线；铸造

equip with 配备…

construct [kənˈstrʌkt]

v.建造，构筑；组成，构成

◎construct a sentence造句

restructure [ˌriːˈstrʌktʃə(r)]

v.更改结构；调整

rebuild [ˌriːˈbɪld]

v.重建，重新组装；改造

draftsman [ˈdrɑːftsmən]

n.绘图员

plane graph 平面图

feng shui 风水

subtle design 精妙的设计

tremendous task 艰巨的任务

joiner [ˈdʒɔɪnə(r)]

n.木工

wireman [ˈwaɪəmən]

n.电工

concrete [ˈkɒŋkriːt]

n.混凝土

a.混凝土的；具体的

◎concrete structure混凝土结构；具体结构

sand [sænd]

n.沙

◎sand storm沙尘暴

cement [sɪˈment]

n.水泥

mortar [ˈmɔːtə(r)]

n.灰浆

plaster [ˈplɑːstə(r)]

n.石膏

brick [brɪk]

n.砖

granite [ˈɡrænɪt]

n.花岗岩，花岗石

wood [wʊd]

n.木材，木料

◎wood floor木地板

plaster board 石膏板

composite board 复合板

slate [sleɪt]

n.石板

shavings [ʃeɪvɪŋz]

n.刨花

repaint [ˌriːˈpeɪnt]

v.重新刷漆

painter [ˈpeɪntə(r)]

n.油漆匠

paint roller 油漆滚子，滚漆筒

paintbrush [ˈpeɪntbrʌʃ]

n.漆刷

putty [ˈpʌti]

n.腻子

◎putty knife腻子刀

emulsion paint 乳胶漆

glass cement 玻璃胶

wire [ˈwaɪə(r)]

v.给…布线

strong current 强电

weak current 弱电

switch [swɪtʃ]

n.开关

socket [ˈsɒkɪt]

n.插座

pendent lamp 吊灯

weather bar 防水条

downcomer [ˈdaʊnˌkʌmə(r)]

n.下水管

triangular valve 三角阀

wallpaper [ˈwɔːlpeɪpə(r)]

n.壁纸，墙纸

background wall 背景墙

bay window 飘窗

roof [ruːf]

n.屋顶；顶部

◎roof structure屋顶结构

ceiling [ˈsiːlɪŋ]

n.天花板；上限

◎ceiling price最高价

solder [ˈsəʊldə(r)]

n.焊料

v. 焊接

central heating 集中供暖

regular maintenance 定期维护

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Steven said that the wallpaper and the moulding of the wall are excellent. （史蒂文说壁纸和墙面的装饰嵌线都非常不错。）

B：I agree with him.（我同意他的说法。）

Conversation 2

A：So are you going to hire someone to paint your house? （那么你打算雇人给你粉刷房子吗？）

B：No. I plan to repaint our house by myself.（不，我打算自己把房子重新粉刷一遍。）

12 维修护理

Step1 场景词

maintenance service 维修服务

fault [fɔːlt]

n.故障

◎fault diagnosis故障诊断

failure [ˈfeɪljə(r)]

n.故障

◎power failure停电

glitch [ɡlɪtʃ]

n.小故障

overhaul [ˈəʊvəhɔːl]

n.大修

broken [ˈbrəʊkən]

a.坏掉的，出毛病的

fix [fɪks]

v.修理；安装；整理

n.解决办法

◎quick fix权宜之计

repair [rɪˈpeə(r)]

n./v. 修理

◎repair cost修理费

household [ˈhaʊshəʊld]

a.家用的；日常的

hire [ˈhaɪə(r)]

n./v. 雇用

hourly [ˈaʊəli]

a.以小时计的

ad. 每小时地；随时地

◎hourly worker钟点工

dilly-dally [ˈdɪlidæli]

v.磨蹭

sloppy [ˈslɒpi]

a.马虎的

repairman [rɪˈpeəmæn]

n.修理工

maintainer [meɪnˈteɪnə(r)]

n.维修工

plumber [ˈplʌmə(r)]

n.水管工

pipe [paɪp]

n.管子，管道

◎water pipe水管

clog [klɒɡ]

v.（使）阻塞，堵塞

◎clog up堵塞

dredge [dredʒ]

v.疏通，疏浚

◎dredge up疏浚

plumber's snake 管道清通铁丝

plunger [ˈplʌndʒə(r)]

n.皮搋子

sewer [ˈsuːə(r)]

n.污水管；下水道

v. 为…铺设污水管道

◎sewer system污水管道系统

drain [dreɪn]

n.下水道；排水管

drainage [ˈdreɪnɪdʒ]

n.排水；排水系统

◎water drainage排水

chink [tʃɪŋk]

n.裂缝

leaky [ˈliːki]

a.漏的

◎leaky roof漏顶

filament [ˈfɪləmənt]

n.灯丝

◎filament voltage灯丝电压

fuse [fjuːz]

n.保险丝

◎fuse wire保险丝

fusing [ˈfjuːzɪŋ]

v.熔断；（保险丝）烧断

overload [ˌəʊvəˈləʊd]

v.超过负荷

short circuit 短路

incomplete circuit 不闭合电路，开路

system halted 死机

temperature controller 温控器

compressor [kəmˈpresə(r)]

n.压缩机

pipeline [ˈpaɪplaɪn]

n.管线，管路

flameout [ˈfleɪmaʊt]

n.熄火

preignition [ˌpriːɪgˈnɪʃn]

n.早燃

driving weakness 行驶无力

oil leakage 机油渗漏

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Where's dad?（爸爸在哪？）

B：He's trying to fix the snow blower outside. （他在外面修理除雪机。）

Conversation 2

A：Oh! The toilet is clogged. （哎呀！马桶堵了。）

B：You can ask a piper to dredge it.（你可以找个管道工来疏通一下。）

13 生活用具

Step1 场景词

tool [tuːl]

n.工具

◎tool box工具箱

umbrella [ʌmˈbrelə]

n.雨伞

earpick [ˈɪəpɪk]

n.掏耳勺

tweezers [ˈtwiːzəz]

n.镊子

scissors [ˈsɪzəz]

n.剪刀

◎nail scissors 指甲剪

knife [naɪf]

n.刀

tape measure 卷尺

caculator [ˈkælkjuleɪtə(r)]

n.计算器

flashlight [ˈflæʃlaɪt]

n.手电筒

searchlight [ˈsɜːtʃlaɪt]

n.探照灯

first-aid box 急救箱

needle [ˈniːdl]

n.针

◎magnetic needle磁针

funnel [ˈfʌnl]

n.漏斗

◎filter funnel过滤漏斗

trowel [ˈtraʊəl]

n.泥铲

weeder [ˈwiːdə(r)]

n.除草机

rake [reɪk]

n.耙子

pruner [ˈpruːnə(r)]

n.修枝剪刀

crowbar [ˈkrəʊbɑː(r)]

n.铁橇，撬棍

shovel [ˈʃʌvl]

n.铁锹

hoe [həʊ]

n.锄头

plow [plaʊ]

n.犁

wheel [wiːl]

n.车轮

pestle [ˈpesl]

n.杵

grass trimmer 修草机

sickle [ˈsɪkl]

n.镰刀

appliance [əˈplaɪəns]

n.用具；器具，电器

◎appliance shop电器行

thermometer [θəˈmɒmɪtə(r)]

n.温度计

hygrometer [haɪˈɡrɒmɪtə(r)]

n.湿度计

compass [ˈkʌmpəs]

n.指南针

pointer multimetre 指针万用表

scale [skeɪl]

n.秤；天平

electronic scale 电子秤

price computing scale 计价秤

compasses [ˈkʌmpəsɪs]

n.圆规

Step2 学以致用

有趣的小词wheel

1.我们中文中常管那种“很碍事”的人叫“电灯泡”，用英文表达就是the third wheel。如：I don't want to be the third wheel. （我不想当电灯泡。）

2.还有一个关于wheel的习语也很常用：reinvent the wheel，字面意思是“再发明一次轮子”。对于早已经存在的东西，还要再发明一次，那完全是重复的工作，白费力气，所以reinvent the wheel就是指浪费资源与人力重复进行无意义的事。如：Go check if other people have done that already so you don't have to reinvent the wheel.（去查查看别人做过没有，这样你就不会白费力气了。）

14 仪器及工具

Step1 场景词

apparatus [ˌæpəˈreɪtəs]

n.仪器，设备

dilatometer [ˌdɪləˈtɒmɪtə(r)]

n.膨胀计

anemometer [ˌænɪˈmɒmɪtə(r)]

n.风速计

sound level meter 噪音计

muffler [ˈmʌflə(r)]

n.消音器

air quality tester 空气质量测试仪

formaldehyde tester 甲醛测试仪

water quality tester 水质测试仪

infrared thermometer 红外线测温仪

network tester 网络测试仪

jack [dʒæk]

n.千斤顶

oil pot 机油壶

abrasive paper 砂纸

silica gel gun 硅胶枪

awl [ɔːl]

n.（钻皮革的）尖钻

scaffold [ˈskæfəʊld]

n.脚手架（造房时搭的架子）

punch [pʌntʃ]

n.钻孔机

ladder [ˈlædə(r)]

n.梯子

axe [æks]

n.斧子

mallet [ˈmælɪt]

n.木槌

hammer [ˈhæmə(r)]

n.铁锤

bradawl [ˈbrædɔːl]

n.小钻，锥钻

sledgehammer [ˈsledʒhæmə(r)]

n.长柄大锤

nail [neɪl]

n.钉子

◎nail down用钉子钉住

pliers [ˈplaɪəz]

n.钳子

◎needle-nose pliers尖嘴钳/diagonal pliers斜口钳/locking pliers老虎钳

wire cutter 钢丝钳

clamp [klæmp]

n.螺丝钳

thread trimmer 剪线刀

screw [skruː]

n.螺丝（钉）

v. （用螺丝）拧紧

◎screw into拧进

screwdriver [ˈskruːdraɪvə(r)]

n.螺丝起子

wrench [rentʃ]

n.扳手

◎lug wrench卡锁扳手

monkey wrench活动扳手

hex key 六角键，六角扳手

file [faɪl]

n.锉刀

cleaver [ˈkliːvə(r)]

n.劈刀

scoop [skuːp]

n.小铲

drill [drɪl]

n.钻头

v. （用钻）钻

◎drill hole钻孔

saw [sɔː]

n.锯子

v. 锯

◎saw off锯去

Step2 学以致用

多面Jack

1. Jack最常见的用法是作为英语国家常用的男子名，比如《泰坦尼克号》里男主角的名字就是Jack。

2. 纸牌中的J牌，就是Jack的缩写，代表骑士、武士。另外，Q是Queen的缩写，代表皇后；K是King的缩写，代表国王。

3. 与Jack相关的常用谚语有：

All work and no play makes Jack a dull boy. （只工作不玩耍，聪明的孩子也变傻。）

Every Jack has its Jill. （破锅自有烂盖配。）

15 找房租房

Step1 场景词

apartment hunting 找房子

vacant [ˈveɪkənt]

a.空着的，未占用的

◎vacant room空房

rent [rent]

v.出租，将…租给

n.租金；出租

◎rent out租出/for rent供出租的，待租

market rent市面租金

rental [ˈrentl]

n.租金

a.租赁的

◎rental housing租赁房屋

rental advertisement房屋招租广告

lease [liːs]

v.租用，租借，出租（尤指房地产或设备）

n.租约

◎lease term租赁期/lease contract租赁契约

financial lease融资性租赁

letting agency 房屋中介

tenant [ˈtenənt]

n.承租人；房客

◎sitting tenant现时租户/principal tenant二房东

joint tenant联名承租人

landlord [ˈlændlɔːd]

n.房东

roommate [ˈruːmmeɪt]

n.室友

rental agreement 租赁合同

one-year lease 一年租期

short-term renting 短期租房

cash pledge 押金

spare key 备用钥匙

utilities included （租金）包水电

lower the price 降价

housing [ˈhaʊzɪŋ]

n.房屋，住宅

◎housing fund住房公积金/housing estate居住小区/affordable housing经济适用房

apartment [əˈpɑːtmənt]

n.一套公寓；房间

◎service apartment酒店式公寓

one-bedroom apartment单人公寓

accommodation [əˌkɒməˈdeɪʃn]

n.住宿；膳宿

bungalow [ˈbʌŋɡələʊ]

n.（带走廊的）平房，小屋

◎tourist bungalow游客宿舍；旅客询问中心

boarding house 供膳宿的宿舍；寄宿公寓

furnished house 有家具的房子

spare room 空房

living quarter 居民区

inhabitant [ɪnˈhæbɪtənt]

n.居民，居住者

◎urban inhabitant城市居民

downtown [ˌdaʊnˈtaʊn]

a.市区的

ad. 往（在）市区

◎downtown area市中心

nearby [ˌnɪəˈbaɪ]

a.附近的

ad. 在附近

◎nearby view近景

utility [juːˈtɪləti]

n.公共设施

elevator [ˈelɪveɪtə(r)]

n.电梯；升降机

◎take the elevator乘电梯

radiator [ˈreɪdieɪtə(r)]

n.暖气片，散热器

◎heating radiator供暖散热片

ventilator [ˈventɪleɪtə(r)]

n.通风设备；通风口

◎air ventilator通风口

move [muːv]

v.搬家

◎move out搬出/move in搬进

removal [rɪˈmuːvl]

n.搬迁

settlement [ˈsetlmənt]

n.定居

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I heard you might have a spare room. （我听说您有空房间。）

B：I do. Why, do you want to rent it? （是的，怎么了，你想租吗？）

Conversation 2

A：What do you think of your new apartment? （你觉得你的新公寓怎么样？）

B：As long as the rent won't increase, it is good. （只要房租不涨就很不错。）

16 教育孩子

Step1 场景词

cultivate [ˈkʌltɪveɪt]

v.培养；陶冶

◎cultivate creativity培养创造力

cultivate hobbies培养业余爱好

edify [ˈedɪfaɪ]

v.熏陶；启发

encourage [ɪnˈkʌrɪdʒ]

v.鼓励，激励

discourage [dɪsˈkʌrɪdʒ]

v.使气馁

guide [ɡaɪd]

v.引导

praise [preɪz]

v.表扬

◎praise for因…而表扬

appreciate [əˈpriːʃieɪt]

v.欣赏，赏识

respect [rɪˈspekt]

n./v.尊重

◎show respect表示尊重

setback education 挫折教育

appreciation education 赏识教育

lead by example 以身作则

word and deed 言传身教

make friends 交朋友

consult [kənˈsʌlt]

v.商量

◎consult with和…商量

chat [tʃæt]

v.聊天，闲谈

remind [rɪˈmaɪnd]

v.提醒

criticize [ˈkrɪtɪsaɪz]

v.批评

◎criticize sb. for因…批评某人

punish [ˈpʌnɪʃ]

v.惩罚

◎punish for惩罚/punish with用…惩罚

preach [priːtʃ]

v.说教

chatter [ˈtʃætə(r)]

v.唠叨

rebuke [rɪˈbjuːk]

v.指责，数落

bully [ˈbʊli]

v.胁迫

spoil [spɔɪl]

v.宠坏，溺爱

promise [ˈprɒmɪs]

v.许诺

satirize [ˈsætəraɪz]

v.讽刺，讥讽

warn [wɔːn]

v.警告

order [ˈɔːdə(r)]

v.命令

pry [praɪ]

v.探听，打探，探查（隐私）

◎pry into窥探

lie [laɪ]

v.说谎

n.谎话

◎act a lie行骗

abuse [əˈbjuːs]

n.虐待；谩骂

[əˈbjuːz]

v.虐待；谩骂

◎child abuse虐待儿童

psychological abuse精神虐待

strict [strɪkt]

a.严格的，严厉的

◎strict with对…要求严格

strict control严格控制

sensible [ˈsensəbl]

a.通情达理的，理智的

even-tempered [ˌiːvn ˈtempəd]

a.性情平和的

modest [ˈmɒdɪst]

a.谦虚的

obedient [əˈbiːdiənt]

a.顺从的，听从的

amenable [əˈmiːnəbl]

a.顺从的；有责任的

◎be amenable to服从…

earnest [ˈɜːnɪst]

a.认真的；诚挚的

n.认真

◎in earnest认真地；诚挚地

honest [ˈɒnɪst]

a.诚实的

courageous [kəˈreɪdʒəs]

a.勇敢的，有胆量的

naughty [ˈnɔːti]

a.淘气的

self-esteem [ˌself ɪˈstiːm]

n.自尊；自负

puberty [ˈpjuːbəti]

n.青春期

◎puberty stage青春期/puberty rite成年礼

rebellion period 叛逆期

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I can't believe you would lie to us. （我无法相信你会骗我们。）

B：I know I'm a disappointment. （我知道我让你失望了。）

Conversation 2

A：My child is so rebellious. I don't know what to do. （我的孩子非常叛逆。我不知道该怎么办。）

B：Just be sensible.（理智些吧。）

17 赡养老人

Step1 场景词

elderly [ˈeldəli]

a.上了年纪的

◎elderly population老年人口

widow [ˈwɪdəʊ]

n.寡妇

widower [ˈwɪdəʊə(r)]

n.鳏夫

threescore [ˌθriːˈskɔː(r)]

n.六十；六十岁

later [ˈleɪtə(r)]

a.晚年的

◎later years晚年

life [laɪf]

n.生命；一生；寿命

◎for life终身/all one's life一生

lifetime [ˈlaɪftaɪm]

n.一生，终身

◎lifetime achievement终身成就

wrinkle [ˈrɪŋkl]

n.皱纹

hale [heɪl]

a.健壮的，矍铄的

regressive [rɪˈɡresɪv]

a.退化的

muzzy [ˈmʌzi]

a.头脑糊涂的

moribund [ˈmɒrɪbʌnd]

a.垂死的

◎moribund condition垂死状态

family-centred [ˌfæməli ˈsentəd]

a.以家庭为中心的

◎family-centred service以家庭为中心的服务

considerate [kənˈsɪdərət]

a.体贴的，考虑周到的

◎be considerate of考虑周到

Alzheimer's disease 阿尔茨海默病，老年痴呆症

diabetes [ˌdaɪəˈbiːtiːz]

糖尿病

high blood pressure 高血压

coronary heart disease 冠心病

cerebral hemorrhage 脑出血

heart disease 心脏病

stroke [strəʊk]

n.中风

acute myocardial infarction 急性心肌梗塞

support [səˈpɔːt]

v.赡养，供养

take care of 照顾

accompany [əˈkʌmpəni]

v.陪伴，伴随

◎accompany with伴随着/accompany by随行

mental care 心理关怀

medical care 医疗护理

filial [ˈfɪliəl]

a.孝顺的

◎filial piety孝敬

dutiful [ˈdjuːtɪfl]

a.尽职的

mama's boy 过分依恋母亲的男孩

alimony [ˈælɪməni]

n.赡养费；生活费

nursing home养老院

unfilial [ʌnˈfɪljəl]

a.不孝的

◎unfilial son逆子，不孝子

maltreat [ˌmælˈtriːt]

v.虐待

remain indifferent to 对…保持冷漠

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Since we are grown-ups, we are supposed to take care of our parents. （既然我们已经成年，就应该照顾父母。）

B：I agree with you. （我同意。）

Conversation 2

A：Jack's father accused him of neglecting his filial duties. （杰克的父亲指控他没有尽孝。）

B：He really should take care of his father. （他确实应该照顾自己的父亲。）

18 生气吵架

Step1 场景词

differ [ˈdɪfə(r)]

v.相异；发生分歧

◎differ in在…方面存在不同

provoke [prəˈvəʊk]

v.激怒某人

inflame [ɪnˈfleɪm]

v.使…愤怒或激动

argue [ˈɑːɡjuː]

v.争论；争吵

◎argue with sb.和…争吵/argue over为…争论

dispute [dɪˈspjuːt]

n./v. 争论，纠纷

◎in dispute在争论中

controversy [ˈkɒntrəvɜːsi]

n.争论，辩论

◎beyond controversy无可争议的，无疑的

squabble [ˈskwɒbl]

v.争吵，口角

◎squabble with与…争吵

row [rəʊ]

n.吵架，争吵

contention [kənˈtenʃn]

n.争辩

◎in contention在争辩中

quarrel [ˈkwɒrəl]

v.吵架

wrangle [ˈræŋɡl]

v.争吵；争论

◎wrangle over争论

be angry with 对…生气

get worked up 生气

peeve [piːv]

n.（非正式）令人气恼的事情

◎pet peeve令人头疼的问题

wreak [riːk]

v.发脾气，发泄；报仇

◎wreak vengeance on报仇

blow up 大怒，发脾气

fume [fjuːm]

v.发火，表示愤怒

◎fume at对…生气

irritate [ˈɪrɪteɪt]

v.激怒

out of patience 忍无可忍，失去耐心

annoyed [əˈnɔɪd]

a.恼怒的

furious [ˈfjʊəriəs]

a.狂怒的

indignant [ɪnˈdɪɡnənt]

a.愤怒的，愤慨的

◎be indignant with sb.对某人感到愤慨

indignation [ˌɪndɪɡˈneɪʃn]

n.愤慨，义愤

fury [ˈfjʊəri]

n.暴怒

drive sb. nuts 让某人很生气

in a temper 发着脾气

lose one's temper 大发脾气

on the warpath （怒不可遏）准备发火

make one's blood boil 怒不可遏

beside oneself with rage 勃然大怒

flip out 气疯了

go crazy 发疯

provocative [prəˈvɒkətɪv]

a.挑衅的，煽动性的

wilful [ˈwɪlfl]

a.任性的；故意的

wilful disobedience故意违抗

hard feeling 耿耿于怀，怨恨

get lost 迷路；走开

cut it out 省省吧；闭嘴

knock it off 少来这一套

cool it 冷静一点

calm down （使）平静下来

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How is Carolina?（卡罗莱娜怎么样？）

B：She's OK, but we argue a lot.（她挺好，但我们经常吵架。）

Conversation 2

A：What do you think about this ongoing controversy? （你如何看待这场持续的争论？）

B：It will last a long time. （争论会持续很长一段时间。）

19 生活习惯

Step1 场景词

living habit 生活习惯

livelihood [ˈlaɪvlihʊd]

n.赚钱谋生的手段，生计

◎means of livelihood谋生手段，生活资料

lifestyle [ˈlaɪfstaɪl]

n.生活方式

◎healthy lifestyle健康的生活方式

chaotic lifestyle混乱的生活方式

simple [ˈsɪmpl]

a.朴素的，简朴的

◎simple but elegant clothes素雅的衣服

high-living [ˌhaɪ ˈlɪvɪŋ]

a.奢侈的，生活奢靡的

self-sufficient [ˌself səˈfɪʃnt]

a.自给自足的

boozy [ˈbuːzi]

a.嗜酒的，豪饮的

absent-minded [ˌæbsənt ˈmaɪndɪd]

a.心不在焉的

forgetful [fəˈɡetfl]

a.健忘的；疏忽的

◎be forgetful of忘却…

austere [ɒˈstɪə(r)]

a.苦行的，禁欲的

unhurried [ʌnˈhʌrid]

a.从容不迫的，不慌忙的

timetable [ˈtaɪmteɪbl]

n.时间表

◎put a timetable on对…设置期限

biological clock 生物钟

brunch [brʌntʃ]

n.早午餐

nap [næp]

n.（日间的）小睡，打盹

◎take a nap打个盹，小睡一会儿

leisure [ˈleʒə(r)]

n.闲暇，空闲，休闲

◎leisure centre休闲（或业余）活动中心

leisure time 闲睱时光

pleasure [ˈpleʒə(r)]

n.玩乐，消遣

fitness [ˈfɪtnəs]

n.健身

wellbeing [ˈwelbiːɪŋ]

n.健康，安乐

◎physical wellbeing身体健康

healthcare [ˈhelθkeə(r)]

n.健康护理

gossip [ˈɡɒsɪp]

v.说长道短；闲聊

activity [ækˈtɪvəti]

n.活动

◎physical activity体育运动

gym [dʒɪm]

n.健身房

hobby [ˈhɒbi]

n.业余爱好

◎hobby group兴趣小组

amateur [ˈæmətə(r)]

a.业余的

n.业余爱好者；外行

◎amateur photographer业余摄影爱好者

avocational [ˌævəʊˈkeɪʃənl]

a.副业的；嗜好的

collector [kəˈlektə(r)]

n.收藏家

bibliophile [ˈbɪbliəfaɪl]

n.藏书家；爱书的人

calligrapher [kəˈlɪɡrəfə(r)]

n.书法家

numismatist [njuːˈmɪzmətɪst]

n.钱币学家；钱币收藏家

hermit [ˈhɜːmɪt]

n.隐居者

◎hermit culture隐士文化

meditation [ˌmedɪˈteɪʃn]

n.沉思，冥想；默念

◎meditation training冥想训练

slow life 慢生活

go on a vacation 休假

slow food 慢食

mentality [menˈtæləti]

n.心态

optimism [ˈɒptɪmɪzəm]

n.乐观；乐观主义

value [ˈvæljuː]

n.生活准则；价值观

philosophy [fəˈlɒsəfi]

n.人生哲学；生活的信条（或态度）

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You know, I'm getting really forgetful. （你知道吗，我变得十分健忘。）

B：I am forgetful, too. Maybe we are too tired recently. （我也很健忘。可能我们最近太累了。）

Conversation 2

A：I do some physical activities to relax. （我做一些体育运动来放松。）

B：Physical activity can improve your health as well. （体育运动也可以增强你的体质。）

20 栽花除草

Step1 场景词

grow flowers 种花

garden house 花房

green thumb 园艺高手

blossom [ˈblɒsəm]

n.花开的状态，开花期

flower bouquet 花束

sunflower [ˈsʌnflaʊə(r)]

n.向日葵

rose [rəʊz]

n.玫瑰

lotus [ˈləʊtəs]

n.莲花

lily [ˈlɪli]

n.百合

peony [ˈpiːəni]

n.牡丹

violet [ˈvaɪələt]

n.紫罗兰

petal [ˈpetl]

n.花瓣

◎rose petal玫瑰花瓣

stalk [stɔːk]

n.茎

stigma [ˈstɪɡmə]

n.柱头

pistil [ˈpɪstɪl]

n.雌蕊

stamen [ˈsteɪmən]

n.雄蕊

floral [ˈflɔːrəl]

a.花的，花似的

◎floral display花展

coronary [ˈkɒrənri]

a.花冠的，冠状的

flowerpot [ˈflaʊəpɒt]

n.花盆

bonsai [ˈbɒnsaɪ]

n.盆景

soil [sɔɪl]

n.土壤

◎soil erosion水土流失

seed [siːd]

n.种子

◎sunflower seed葵花籽/seed player种子选手

water [ˈwɔːtə(r)]

v.浇水

n.水

◎water quality水质/water supply供水（系统）

sprayer [ˈspreɪə(r)]

n.喷雾器

chemical fertilizer 化肥

fertilization [ˌfɜːtəlaɪˈzeɪʃn]

n.施肥；受精

◎artificial fertilization人工受精

succulent plant 多肉植物

redolent [ˈredələnt]

a.芬芳的，芳香的

abundant [əˈbʌndənt]

a.充足的，丰富的

exuberant [ɪɡˈzjuːbərənt]

a.繁茂的

grassy [ˈɡrɑːsi]

a.长满草的；草绿色的

evergreen [ˈevəɡriːn]

a.常绿的

floriculturist [ˌflɒrɪˈkʌltʃərɪst]

n.花匠，花草栽培家

planting [ˈplɑːntɪŋ]

n.种植，栽培

◎planting design种植设计

planting density种植密度

plantation [plɑːnˈteɪʃn]

n.种植园

thin planting 稀植

ball planting 带土栽培

pollinator [ˈpɒləneɪtə(r)]

n.传粉媒介；传粉昆虫

weed [wiːd]

v.除草

n.杂草

◎weed out除去

useful insect 益虫

injurious insect 害虫

perish [ˈperɪʃ]

v.枯萎，死亡

◎perish from illness因病死去

insentient [ɪnˈsentiənt]

a.无知觉的，无生命的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Joe, what are you doing? （乔，你在做什么？）

B：Watering the flowers in the yard. （在院子里浇花。）

Conversation 2

A：What sort of flowers do you grow? （你种的什么花？）

B：Succulent plants. They are compact and easy to raise. （多肉植物，小巧又容易养。）

Chapter2 日常交际你最强

21 家庭关系

Step1 场景词

family [ˈfæməli]

n.家庭；家人

◎family tree家谱，族谱

family planning计划生育，家庭计划

marriage [ˈmærɪdʒ]

n.婚姻

◎arranged marriage包办婚姻

spouse [spaʊs]

n.配偶

◎office spouse办公室配偶

couple [ˈkʌpl]

n.夫妻

◎loving couple相亲相爱的夫妻

husband [ˈhʌzbənd]

n.丈夫

◎husband and wife夫妇

wife [waɪf]

n.妻子

grandmother [ˈɡrænmʌðə(r)]

n.（外）祖母

grandfather [ˈɡrænfɑːðə(r)]

n.（外）祖父

parent [ˈpeərənt]

n.父母，家长

◎single parent单亲

father [ˈfɑːðə(r)]

n.父亲，爸爸

◎expectant father准爸爸

mother [ˈmʌðə(r)]

n.母亲，妈妈

◎mother complex恋母情结

stepmother [ˈstepmʌðə(r)]

n.继母

stepfather [ˈstepfɑːðə(r)]

n.继父

father-in-law [ˈfɑːðə ɪn lɔː]

n.岳父（公公）

mother-in-law [ˈmʌðə ɪn lɔː]

n.岳母（婆婆）

uncle [ˈʌŋkl]

n.叔父，伯父，舅父，姑父

aunt [ɑːnt]

n.婶母，伯母，舅母，姑母

baby [ˈbeɪbi]

n.婴儿

child [tʃaɪld]

n.孩子

◎bear a child生孩子/only child独生子女

son [sʌn]

n.儿子；孩子

◎eldest son长子

daughter [ˈdɔːtə(r)]

n.女儿

◎adopted daughter养女/value daughter价值连城

stepson [ˈstepsʌn]

n.继子

stepdaughter [ˈstepdɔːtə(r)]

n.继女

son-in-law [ˈsʌn ɪn lɔː]

n.女婿

daughter-in-law [ˈdɔːtə ɪn lɔː]

n.儿媳

sibling [ˈsɪblɪŋ]

n.兄弟或姊妹

◎sibling rivalry手足之争

sister [ˈsɪstə(r)]

n.姐妹

◎younger sister妹妹

brother [ˈbrʌðə(r)]

n.兄弟

◎elder brother哥哥

stepbrother [ˈstepbrʌðə(r)]

n.异父（母）之兄弟

stepsister [ˈstepsɪstə(r)]

n.异父（母）之姐妹

cousin [ˈkʌzn]

n.堂兄妹，表兄妹

nephew [ˈnefjuː]

n.侄儿，外甥

niece [niːs]

n.侄女，外甥女

◎grand niece侄孙女

grandchildren [ˈɡræntʃɪldrən]

n.孙辈

grandson [ˈɡrænsʌn]

n.孙子，外孙

granddaughter [ˈɡrændɔːtə(r)]

n.孙女，外孙女

sister-in-law [ˈsɪstə ɪn lɔː]

n.妯娌

related [rɪˈleɪtɪd]

a.有亲属关系的

filial [ˈfɪliəl]

a.子女的

◎filial affection孝心

dutiful [ˈdjuːtɪfl]

a.恭敬顺从的

◎dutiful daughter孝女

generation [ˌdʒenəˈreɪʃn]

n.一代人

◎generation gap代沟/lost generation迷失的一代

descent [dɪˈsent]

n.世系，血统

◎be of good descent出身好

common descent共同起源，共同祖先

offspring [ˈɒfsprɪŋ]

n.后代，子孙

◎male offspring男性子嗣

adult offspring成年子女

patriarch [ˈpeɪtriɑːk]

n.家长，族长

paternity [pəˈtɜːnəti]

n.父亲的身份；父系；父权

breadwinner [ˈbredwɪnə(r)]

n.养家糊口的人

maternity [məˈtɜːnəti]

n.母性

single parent family 单亲家庭

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I love my little boy and I am capable of taking care of him. （我爱我年幼的儿子，而且我有能力照顾他。）

B：I'm sure you are, but it's better for the child to have both parents around. （我相信你有能力，但是对孩子来说，有双亲陪伴会更好。）

Conversation 2

A：He indulges his son with a lot of pocket money. （他纵容儿子，给他很多零花钱。）

B：But it is not good for him in fact.（但是事实上这样对孩子不好。）

22 左邻右舍

Step1 场景词

neighbour [ˈneɪbə(r)]

n.邻居

◎next-door neighbour隔壁邻居

neighbourhood [ˈneɪbəhʊd]

n.附近；街坊

◎neighbourhood committee居委会

inhabit [ɪnˈhæbɪt]

v.居住（于）

◎inhabit in居住于

community [kəˈmjuːnəti]

n.社区

◎community service社区服务

dweller [ˈdwelə(r)]

n.居住者，居民

◎town dweller城镇居民

resident [ˈrezɪdənt]

n.居民

a.居住的；常住的

◎resident population常住人口

resident student寄宿生，住校生

acquaint [əˈkweɪnt]

v.使熟悉，使了解

◎acquaint oneself with熟悉…

acquaintance [əˈkweɪntəns]

n.熟人

◎make acquaintance with与…相识

nodding acquaintance点头之交

interpersonal [ˌɪntəˈpɜːsənl]

a.人际的

◎interpersonal relationship人际关系

visit [ˈvɪzɪt]

n./v. 拜访

◎pay a visit to拜访

character [ˈkærəktə(r)]

n.性格

easygoing [ˌiːziˈgəʊɪŋ]

a.随和的

◎easygoing parents随和的父母

gentle [ˈdʒentl]

a.温和的

friendly [ˈfrendli]

a.友好的

hospitable [hɒˈspɪtəbl]

a.好客的，殷勤的

◎hospitable host好客的主人

selfless [ˈselfləs]

a.无私的

◎selfless devotion无私奉献

modest [ˈmɒdɪst]

a.谦虚的，谦逊的

◎modest behavior谦让行为

polite [pəˈlaɪt]

a.有礼貌的

courteous [ˈkɜːtiəs]

a.谦恭的

compatible [kəmˈpætəbl]

a.能和睦相处的

◎compatible with与…和谐相处

harmony [ˈhɑːməni]

n.和睦，融洽

◎live in harmony with与…和睦相处

get along with 与…和睦相处

selfish [ˈselfɪʃ]

a.自私的，利己的

◎selfish behavior自私的行为

loud [laʊd]

a.吵闹的

rigidly [ˈrɪdʒɪdli]

ad.严格地

◎rigidly prohibit严格禁止

stubborn [ˈstʌbən]

a.顽固的，倔强的

dispute [dɪˈspjuːt]

v.辩论，争论；争吵

n.纠纷

◎dispute with和…辩论（争论）/territorial dispute领土纠纷/contractual dispute合同纠纷

quarrel [ˈkwɒrəl]

n.争吵；怨言

v. 争吵；挑剔

◎quarrel with和…争吵

harsh [hɑːʃ]

a.严厉的；刺耳的

eccentric [ɪkˈsentrɪk]

a.古怪的

n.古怪的人

disrespectful [ˌdɪsrɪˈspektfl]

a.无礼的，不敬的

unconcerned [ˌʌnkənˈsɜːnd]

a.冷漠的

backbiting [ˌbækˈbaɪtiŋ]

n.背后诽谤

violent [ˈvaɪələnt]

a.暴力的；猛烈的

make trouble 闹事

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How's your new home? （你的新家怎么样？）

B：My neighbour plays rock music all night every night.（我的邻居每天都整晚放摇滚乐。）

Conversation 2

A：Do you know this girl? （你认识这个女孩吗？）

B：No, but I often see her when I run in my neighbourhood.（不认识，但我在家附近跑步时经常能见到她。）

Conversation 3

A：Why did the couple next door quarrel? （隔壁那对夫妇为什么吵架？）

B：It was sparked off by a joke. But the wife thought it was disrespectful.（因为一句玩笑。但是那位妻子觉得那样说很无礼。）

23 人际交往

Step1 场景词

relationship [rɪˈleɪʃnʃɪp]

n.关系

◎relationship network关系网

communication [kəˌmjuːnɪˈkeɪʃn]

n.交流

◎daily communication日常交际

friend [frend]

n.朋友

◎make friends with和…交朋友

college [ˈkɒlɪdʒ]

n.大学

◎college student大学生

classmate [ˈklɑːsmeɪt]

n.同学

adviser [ədˈvaɪzə(r)]

n.导师

◎thesis adviser论文导师

workplace [ˈwɜːkpleɪs]

n.工作场所

◎workplace safety工作场所的安全

superior [suːˈpɪəriə(r)]

n.上司

a.上级的；优秀的

◎superior officer上级领导

boss [bɒs]

n.老板

v. 发号施令

◎boss around颐指气使

colleague [ˈkɒliːɡ]

n.同事

◎former colleague以前的同事

business partner 生意伙伴

sociable [ˈsəʊʃəbl]

a.社交的；善于交际的

◎sociable people善于交际的人

friendsourcing [ˈfrendsɔːsɪŋ]

n.人脉资源

oral [ˈɔːrəl]

a.口头的

◎oral communication口头沟通，口语交谈

formal [ˈfɔːml]

a.正式的

◎formal situation正式场合

informal [ɪnˈfɔːml]

a.非正式的

◎informal occasion非正式场合

greeting [ˈɡriːtɪŋ]

n.问候

dialogue [ˈdaɪəlɒɡ]

n.对话

◎constructive dialogue富有建设性的对话

talk [tɔːk]

v.谈论

◎talk with与…交谈

written [ˈrɪtn]

a.书面的

◎written language书面语

understanding [ˌʌndəˈstændɪŋ]

n.理解

◎beyond understanding无法理解

suggestion [səˈdʒestʃən]

n.建议

◎give suggestions给出建议

explanation [ˌekspləˈneɪʃn]

n.解释

◎further explanation进一步阐释

requirement [rɪˈkwaɪəmənt]

n.要求

◎special requirement特殊要求

networking skill 人际技巧，社交技巧

punctual [ˈpʌŋktʃuəl]

a.准时的

tolerant [ˈtɒlərənt]

a.宽容的

generous [ˈdʒenərəs]

a.慷慨的

◎be generous with不吝啬…

adjust oneself 自我调整

keep promise 信守承诺

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You must get lonely at times. （你有时一定感到孤独吧。）

B：Never. I've got friends all over the world.（绝没那事。我世界各地都有朋友。）

Conversation 2

A：I can't get along with some of my colleagues.（我和一些同事合不来。）

B：Really? Which ones? （是吗？都和哪些同事合不来？）

24 社交网络

Step1 场景词

social networking site 社交网站

Facebook [ˈfeɪsbʊk]

n.脸谱网（社交网站）

Twitter [ˈtwɪtə(r)]

n.推特（一个供人们写微博的社交网站）

WeChat [ˈwiːtʃæt]

n.微信

moments [ˈməʊmənts]

n.朋友圈

subscribe [səbˈskraɪb]

v.订阅

◎subscribe to订阅…

follow [ˈfɒləʊ]

v.关注；遵循；跟随

◎follow a suggestion照建议办/follow up跟踪

follower [ˈfɒləʊə(r)]

n.粉丝

private message 私信

selfie [ˈselfiː]

n.自拍；自拍照

◎selfie stick自拍杆

give a like 点赞

repost [rɪˈpəʊst]

v.转帖

forward [ˈfɔːwəd]

v.转发

unfriend [ˌʌnˈfrend]

v.删除好友

unfollow [ˌʌnˈfɒləʊ]

v.取消关注

remove [rɪˈmuːv]

v.移除

◎remove from从…中删除

block [blɒk]

v.阻止

◎block up阻碍

delete [dɪˈliːt]

v.删除

◎delete from从…中删除

share with friends 与朋友分享

comment to 给…评论

automatic refresh 自动刷新

be blocked for 因…而被屏蔽

cyber [ˈsaɪbə(r)]

a.网络的；计算机的

◎cyber crime网络犯罪/cyber port信息港

network circle 网络圈

net-friend [ˈnetfrend]

n.网友

e-pal [ˈiː pæl]

n.网友

◎an American e-pal一位美国网友

chatroom [ˈtʃætruːm]

n.网络聊天室

◎English chatroom英语聊天室

blog [blɒɡ]

n.博客

◎blog search博客搜索/blog marketing博客营销

microblog [ˈmaɪkrəʊblɒɡ]

n.微博

◎microblog platform微博平台

hot topic 热门话题

hot issue 热点问题

type in 打字

follow the crowd 从众

profile picture 个人资料相片

perfect image 完美影像

poser [ˈpəʊzə(r)]

n.（为拍照等）摆姿势的人；装腔作势的人

stalk [stɔːk]

v.（非法）跟踪

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I found some of my followers have unfollowed my microblog. （我发现我的微博“掉粉”了。）

B：It's not strange. Look at what you have written. （这不奇怪。看看你都写了些什么。）

Conversation 2

A：As people reposted, this news got spread. （由于人们的转帖，这则消息被传播开来。）

B：It started to get serious. （事情开始变得严重了。）

25 追求爱情

Step1 场景词

come cross 偶遇

love at first sight 一见钟情

chat with 与…聊天

chat up 搭讪

dream girl 梦中女孩

beautiful [ˈbjuːtɪfl]

a.美丽的

pretty [ˈprɪti]

a.漂亮的

◎pretty girl漂亮女孩

cute [kjuːt]

a.可爱的

◎cute girl可爱的女孩/so cute如此可爱

sweet [swiːt]

a.甜美的

◎sweet heart甜心

adorable [əˈdɔːrəbl]

a.可爱的

charming [ˈtʃɑːmɪŋ]

a.迷人的，有魅力的

◎charming smile迷人的微笑

attractive [əˈtræktɪv]

a.吸引人的

gorgeous [ˈɡɔːdʒəs]

a.华丽的；极其吸引人的

◎gorgeous coat华丽的外衣

drop-dead gorgeous（口）极其动人的

sexy [ˈseksi]

a.性感的

◎sexy woman性感女性

hot [hɒt]

a.火辣的

◎hot figure身材火辣

heartbroken [ˈhɑːtbrəukən]

a.心碎的

ladykiller [ˈleɪdikɪlə(r)]

n.使女子倾心的男人

handsome [ˈhænsəm]

a.英俊的

outstanding [aʊtˈstændɪŋ]

a.出色的

type [taɪp]

n.类型

◎my type我喜欢的类型，我的菜

unique [juˈniːk]

a.唯一的；独特的

◎unique feature特色

attracted [əˈtræktɪd]

a.吸引人的

be attracted to对…有吸引力

enchanted [ɪnˈtʃɑːntɪd]

a.着魔的

◎be enchanted by被…迷住

crush [krʌʃ]

n.迷恋

◎have a crush on sb.迷恋某人

lovesick [ˈlʌvsɪk]

a.害相思病的，苦恋的

◎lovesick teenager为情所困的少年

hit on sb. 搭讪

affection [əˈfekʃn]

n.喜爱

hook on 对…着迷

adore [əˈdɔː(r)]

v.爱慕

chase [tʃeɪs]

v.追求

be mad about sb. 迷恋某人

have the guts to 有…的勇气

bravely [ˈbreɪvli]

ad.勇敢地

bold [bəʊld]

a.大胆的，勇敢的

◎bold person勇敢的人

passionate [ˈpæʃənət]

a.充满激情的，强烈的，热烈的

madly [ˈmædli]

ad.疯狂地；极其

◎madly excited极其激动

romance [ˈrəʊmæns]

n.恋爱；浪漫爱情；浪漫氛围

◎whirlwind romance闪电式恋爱

have a date 约会

blind date 相亲

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The girl you love is drop-dead gorgeous.（你喜欢的那个女孩是个绝代佳人。）

B：Yes, I love her so much. （是的，我太爱她了。）

Conversation 2

A：There is an air of romance. （这里颇有些浪漫气氛。）

B：Yeah, it is a good place for dating.（是啊，这是个约会的好地方。）

26 陷入热恋

Step1 场景词

soul mate 灵魂伴侣

Prince Charming 白马王子

boyfriend [ˈbɔɪfrend]

n.男朋友

◎hot boyfriend帅气的男友

girlfriend [ˈɡɜːlfrend]

n.女朋友

lover [ˈlʌvə(r)]

n.情侣

◎young lovers年轻情侣

Valentine's Day 情人节

love [lʌv]

n./v. 恋爱，爱情

◎love at first sight一见钟情/true love真爱

first love 初恋

puppy love 青春期恋爱

campus love 校园爱情

cyber love 网恋

well-matched [ˌwel ˈmætʃt]

a.十分相配的

be meant to be 命中注定

perfect match 天生一对

intimate [ˈɪntɪmət]

a.亲密的

◎intimate lover亲密爱人

inseparable [ɪnˈseprəbl]

a.形影不离的

◎be inseparable from与…不可分离

sweet word 甜言蜜语

wholeheartedly [ˌhəʊlˈhɑːtɪdli]

ad.由衷地，全心全意地；全神贯注地

◎wholeheartedly approve由衷地赞成

passionately [ˈpæʃənətli]

ad.热情地；激烈地

◎kiss passionately激情亲吻

loyal [ˈlɔɪəl]

a.忠心的

◎be loyal to忠于…

cherish [ˈtʃerɪʃ]

v.珍爱

◎cherish life珍爱生命

swear [sweə(r)]

v.发誓

◎swear by对…发誓

predestine [priːˈdestɪn]

v.注定

forever [fərˈevə(r)]

ad.永远，永恒

last forever永远持续

fall in love 坠入情网

mend one's broken heart 治愈心痛

relationship with sb. 与某人之间的关系

miss sb. so much 十分想念某人

hit it off 合得来

head over heels in love 深爱着（某人）

till the end of time 直到天荒地老

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Her boyfriend goes steady with her. （她和男朋友关系稳定。）

B：That's perfect. （这太好了。）

Conversation 2

A：The Valentine's Day is perfect because of you! （这个情人节因为有你才完美！）

B：Thank you. You're always my love. （谢谢。你永远是我的最爱。）

27 情感破裂

Step1 场景词

playboy [ˈpleɪbɔɪ]

n.花花公子

frivolous [ˈfrɪvələs]

a.轻浮的

◎frivolous behaviour轻浮的行为

two-time [ˈtuː taɪm]

v.对爱情不忠

◎two-time sb.对某人不忠

two-timer [ˈtuː taɪmə(r)]

n.爱情不专一的人

perfidy [ˈpɜːfədi]

n.不忠，背叛

◎act of perfidy背信弃义的行为

cheat [tʃiːt]

v.对某人不忠（或不贞）

◎cheat on对…不忠

mistress [ˈmɪstrəs]

n.情妇

love triangle 三角恋爱

one night stand 一夜情

love affair 风流韵事

scandal [ˈskændl]

n.丑闻

◎photo scandal艳照门

fool around with 玩弄

guilt free 不知悔改

break one's heart 伤了某人的心

fall out 吵架

blow off 埋怨

on the rocks 感情触礁

despairing [dɪˈspeərɪŋ]

a.绝望的

◎despairing look绝望的神情

disappointed [ˌdɪsəˈpɔɪntɪd]

a.失望的

◎be disappointed with对…感到失望

tired [ˈtaɪəd]

a.厌倦的

◎be tired of厌烦

have enough of 受够了

let go 放手

dump [dʌmp]

v.甩掉

break up 分手

end [end]

v.结束

◎end up with以…告终

separate [ˈsepəreɪt]

v.分开；分居

◎separate from与…分开

separation [ˌsepəˈreɪʃn]

n.分开；分居

◎legal separation合法分居

live separately 分居

split up 分手；离婚

divorce [dɪˈvɔːs]

n./v. 离婚；分离

◎divorce from和…离婚/divorce rate离婚率

divorce certificate离婚证

ex [eks]

n.前妻；前夫

ex-wife [ˈeks waɪf]

n.前妻

move on 继续（前进）

forgiveness [fəˈɡɪvnəs]

n.原谅

◎seek forgiveness寻求原谅

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why is he in such a bad mood? （他为什么心情那么差？）

B：You didn't hear? Jenny dumped him.（你没听说吗？詹尼把他甩了。）

Conversation 2

A：Why did you break up with him?（你为什么和他分手？）

B：Michael and I aren't the right fit. （迈克尔和我不合适。）

28 会面与会谈

Step1 场景词

conversation [ˌkɒnvəˈseɪʃn]

n.交谈，会话

◎English conversation英语会话

carry on a conversation with与…交谈

chitchat [ˈtʃɪttʃæt]

n.闲谈

verbally [ˈvɜːbəli]

ad.口头地

◎verbally permit口头允许

privately [ˈpraɪvətli]

ad.私下地

official [əˈfɪʃl]

a.正式的

topic [ˈtɒpɪk]

n.话题；主题

◎topic sentence主题句

discuss [dɪˈskʌs]

v.讨论，谈论

◎discuss with与…谈论

reply [rɪˈplaɪ]

n./v. 回答，回复

◎reply to回答，回复

respondent [rɪˈspɒndənt]

n.回答问题的人

opening speech 开场白

close [kləʊz]

v.结束

◎close out 结束；结清

euphemism [ˈjuːfəmɪzəm]

n.婉言，委婉的说法

metaphor [ˈmetəfə(r)]

n.比喻

concise [kənˈsaɪs]

a.简明的，简洁的

◎concise statement简要说明

pithy [ˈpɪθi]

a.（讲话或文章）简练的

corresponding [ˌkɒrəˈspɒndɪŋ]

a.相应的

◎corresponding reply相应的回答

explicit [ɪkˈsplɪsɪt]

a.明确的；详述的

◎explicit answer明确的回答

intelligible [ɪnˈtelɪdʒəbl]

a.可理解的；清楚的

◎intelligible phrase能理解的词句

satisfactory [ˌsætɪsˈfæktəri]

a.令人满意的

◎highly satisfactory令人非常满意的

satisfactory explanation令人满意的解释

gaffe [ɡæf]

n.（社交上令人不快的）失言，失态

grievance [ˈɡriːvəns]

n.不满，不平

nonsense [ˈnɒnsns]

n.废话，胡说

◎cut the nonsense不要胡说

unseemly [ʌnˈsiːmli]

a.不适宜的，不得体的

◎unseemly manner不当举止

unseemly effect不当影响

underappreciated [ˌʌndərəˈpriːʃieɪtɪd]

a.未得到正确评价的

incoherence [ˌɪnkəʊˈhɪərəns]

n.不连贯，语无伦次

apology [əˈpɒlədʒi]

n.道歉

◎apology for因…而道歉/official apology官方道歉/apology letter道歉信

apologize [əˈpɒlədʒaɪz]

v.道歉

accent [ˈæksent]

n.重音；口音

◎foreign accent外国腔

custom [ˈkʌstəm]

n.习惯；风俗

attention [əˈtenʃn]

n.注意

◎pay attention to注意

sophisticate [səˈfɪstɪkət]

n.久经世故的人

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Come on, just talk to me.（来吧，跟我说说话。）

B：No. This conversation is over. （不，我跟你没什么可说了。）

Conversation 2

A：Why are you asking me? I didn't do it.（你为什么问我？又不是我做的。）

B：My mistake. I apologize.（我错了，我道歉。）

29 社交能力

Step1 场景词

social skill 社交能力，社交技能

properly [ˈprɒpəli]

ad.妥善地

◎properly handle妥善处理

deal [diːl]

v.处理

◎deal with 处理

establish [ɪˈstæblɪʃ]

v.建立

◎establish relations建立关系

interpersonal relationship人际关系

expression ability 表达能力

comprehensive ability 理解能力

cooperative [kəʊˈɒpərətɪv]

a.合作的

cooperative ability合作能力

smart [smɑːt]

a.聪明的；机敏的

◎smart mob聪明行动族，快闪族

intelligent [ɪnˈtelɪdʒənt]

a.聪明的

◎an intelligent reader一位聪明的读者

judicious [dʒuˈdɪʃəs]

a.明智的

◎a judicious choice一个明智的抉择

equitable [ˈekwɪtəbl]

a.公正的

◎an equitable system一项公正的制度

humorous [ˈhjuːmərəs]

a.幽默的

◎humorous language幽默的言语

appealing [əˈpiːlɪŋ]

a.吸引人的

◎appealing look吸引人的外表

open-minded [ˌəʊpən ˈmaɪndɪd]

a.思想开放的

◎open-minded personality豁达的性格

eloquent [ˈeləkwənt]

a.雄辩的

moderate [ˈmɒdərət]

a.温和的

◎moderate character性情温和

reliable [rɪˈlaɪəbl]

a.可靠的

◎reliable reputation信誉可靠

attractive personality 吸引人的个性

naive attitude 天真的态度

be loyal to one's duty 忠于职责

innate ability 与生俱来的能力

resourceful [rɪˈsɔːsfl]

a.机智的

convince [kənˈvɪns]

v.使信服

convincing [kənˈvɪnsɪŋ]

a.令人信服的

be adept in 擅长…

diplomatic relation 外交关系

explicit instruction 清晰的说明

come in handy 派得上用场

extraordinary excellence 超棒

inability [ˌɪnəˈbɪləti]

n.无能；无力

◎employment inability无就业能力

timidity [tɪˈmɪdəti]

n.胆怯

◎timidity psychology胆怯心理

uncertainty [ʌnˈsɜːtnti]

n.不确定，无把握

◎uncertainty avoidance不确定性规避

unadvisable [ˌʌnədˈvaɪzəbl]

a.不明智的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's Maggie like?（玛吉是个什么样的人？）

B：She's smart, independent, pretty as well.（她聪明、独立，还很漂亮。）

Conversation 2

A：Convincing the public of this argument will be extremely hard now, however. （但是，现在这样的观点要想让公众信服是非常难的。）

B：You said it. （你说对了。）

30 误解与沟通

Step1 场景词

misunderstand [ˌmɪsʌndəˈstænd]

v.误解，误会

◎misunderstand for误认为…

misunderstanding [ˌmɪsʌndəˈstændɪŋ]

n.误解，误会

◎cause misunderstanding引起误会

misinterpretation [ˌmɪsɪntɜːprɪˈteɪʃn]

n.误释

◎intentional misinterpretation有意曲解

misread [ˌmɪsˈriːd]

v.读错；误解

◎completely misread完全误解

attribute [əˈtrɪbjuːt]

v.把…归因于

◎attribute to把…归因于

cultural difference 文化差异

dialect [ˈdaɪəlekt]

n.方言

expression [ɪkˈspreʃn]

n.表达

◎pleasing expression令人满意的表达

inappropriate [ˌɪnəˈprəʊpriət]

a.不恰当的

◎inappropriate behaviour不恰当行为

incomprehensible [ɪnˌkɒmprɪˈhensəbl]

a.费解的，不可理解的

◎be incomprehensible to使…费解

confused [kənˈfjuːzd]

a.困惑的；混淆的

◎feel confused感到困惑

be confused with与…混淆

mistrust [ˌmɪsˈtrʌst]

n./v. 不信任，怀疑

belie [bɪˈlaɪ]

v.给人错觉；掩饰

offend [əˈfend]

v.冒犯，得罪

◎offend against冒犯，犯罪

deride [dɪˈraɪd]

v.嘲弄，嘲笑

embarrassment [ɪmˈbærəsmənt]

n.尴尬，难堪

◎feel embarrassment感到尴尬

clash [klæʃ]

v.发生冲突；不协调

supplicate [ˈsʌplɪkeɪt]

v.恳求，乞求

explain [ɪkˈspleɪn]

v.解释，说明

◎explain to向…解释

link up 衔接；沟通

coordinate [kəʊˈɔːdɪneɪt]

v.（使）协调

◎coordinate with使…协调；配合

transpire [trænˈspaɪə(r)]

v.（指事情、秘密等）公开；发生

contact [ˈkɒntækt]

n./v. （使）接触，联系

◎contact with与…有交往

contact number联系电话

allay [əˈleɪ]

v.（使）缓和

clear [klɪə(r)]

a.清楚的

◎crystal clear十分清楚

coherent [kəʊˈhɪərənt]

a.连贯的

appropriate [əˈprəʊpriət]

a.适当的

◎appropriate reaction适当的反应

comprehensible [ˌkɒmprɪˈhensəbl]

a.可理解的

concise summary 简洁的总结

intelligible speech 清楚的讲话

satisfactory explanation 令人满意的解释

distinct statement 确切的声明

explicit instruction 清晰的说明

respondent behaviour 应答行为

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I thought his jokes were funny. （我觉得他的笑话挺逗的。）

B：No way! They were racist! He offends a lot of people.（一点也不！都是些种族主义的笑话！他冒犯了很多人。）

Conversation 2

A：I'd like to explain about the programme.（我来解释一下这个计划。）

B：OK, go ahead.（好的，请讲。）

Conversation 3

A：So from now on he will be taking over my duties? （那么，从今往后他接我的班？）

B：No. I'm sorry; maybe I wasn't being clear.（不是的。抱歉，也许我没有说清楚。）

31 拨打电话

Step1 场景词

telephone [ˈtelɪfəʊn]

n.电话

◎telephone receiver听筒

handset [ˈhændset]

n.手机；电话听筒

◎handset number手机号码

mobile phone 手机

fixed-line [ˈfɪkst laɪn]

n.固网，固定线路

telecom [ˈtelikɒm]

n.电信

dial [ˈdaɪəl]

v.拨，打电话给

◎dial up拨号

make a call 打电话

reach [riːtʃ]

v.（用电话）联系

phone book 电话簿

area code 区号

direct-dialing [dɪˌrekt ˈdaɪəlɪŋ]

n.直拨

extension [ɪkˈstenʃn]

n.电话分机线；分机号码

◎extension number分机号码

transfer [trænsˈfɜː(r)]

v.转接

◎transfer to转接到

operator [ˈɒpəreɪtə(r)]

n.接线员，话务员

◎operator on duty值班话务员

available [əˈveɪləbl]

a.可用的

◎available to可以用来，现有的

connect to 连接到

put through 接通

hold on 稍等

hold the line 别挂电话

put sb. on the phone 叫某人接听电话

over the phone 通过电话，用电话交流

unavailable [ˌʌnəˈveɪləbl]

a.不在的

temporarily [ˈtemprərəli]

ad.暂时地

◎be temporarily out of order暂停运行

answering machine 答录机

answering [ˈɑːnsərɪŋ]

a.应答的，答复的

answering device应答装置

receiver [rɪˈsiːvə(r)]

n.听筒；接收器

◎hang up the receiver挂断电话，挂上话筒

voicemail [ˈvɔɪsmeɪl]

n.语音信箱

leave a message 留口信

spell [spel]

v.拼写

◎spell out讲清楚，详细解释

pardon [ˈpɑːdn]

n.原谅

◎beg your pardon请再说一次

repeat [rɪˈpiːt]

n./v. 重复

◎repeat mode重复模式

slowly [ˈsləʊli]

ad.慢慢地

in a moment 立刻

call back 回电话

long distance call 长途电话

International Direct Dialing 国际直拨

get the wrong number 号码错了

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What number should I dial? （我应该拨什么号码？）

B：You can call 114 first. （你可以先拨114。）

Conversation 2

A：Do you know his extension number or his first name? （你知道他的分机号或者名字吗？）

B：His extension number is 285.（他的分机号是285。）

Conversation 3

A：Put me through to the Sales Department, please.（请帮我接销售部。）

B：OK, just a moment. （好的，稍等。）

32 无法接通或线路故障

Step1 场景词

connection [kəˈnekʃn]

n.连接；联系

◎internet connection网络连接

engaged [ɪnˈɡeɪdʒd]

a.占线的，使用中的；忙碌的

◎engaged line占线

occupied [ˈɒkjupaɪd]

a.占线的

busy [ˈbɪzi]

a.正被占用的

◎busy tone忙音/busy line 占线

echo [ˈekəʊ]

n.回声；回波

v. 发出回声

◎echo location回波定位

suspended [səˈspendɪd]

a.暂停的

◎suspended state暂停状态

overdue [ˌəʊvəˈdjuː]

a.过期的

◎overdue fine滞纳金

wrong number 错误的号码

redial [ˈriːdaɪəl]

n./v. 重拨

◎redial button重拨键

out of service 暂停服务

power off 停电

battery died （手机）没电了

wire [ˈwaɪə(r)]

n.电线

v. 给…装电线

◎electric wire电线

line [laɪn]

n.线路

v. 排成行

◎hold the line不要挂断电话

bug [bʌɡ]

n.故障

◎software bug程序错误，软件故障

error [ˈerə(r)]

n.错误

◎error message错误信息

incorrect [ˌɪnkəˈrekt]

a.不正确的，错误的

◎incorrect manipulation错误操作

disconnect [ˌdɪskəˈnekt]

n.断线

v. （使）不连接

◎disconnect signal断开信号

cut off 切断

disconnected [ˌdɪskəˈnektɪd]

a.断开的

crossed [krɒst]

a.交叉的

◎crossed lines串线

no dial tone 没有拨号音

tone [təʊn]

n.声调；音

◎tone quality音质

loud [laʊd]

a.大声的

◎loud speaker扩音器

bad connection 听不清

beg your pardon 请再说一次

be interrupted 被打断

clearly [ˈklɪəli]

ad.清楚地；明白地

◎clearly understand清楚地了解；充分理解

landline [ˈlændlaɪn]

n.地上通讯线

subscriber [səbˈskraɪbə(r)]

n.用户

◎subscriber line用户专用线

telecommunication [ˌtelikəˌmjuːnɪˈkeɪʃn]

n.电讯，远程通信

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Excuse me, sir. I wonder if the number is incorrect. （对不起，先生。我想您可能打错了。）

B：How come?（怎么会呢？）

Conversation 2

A：Beg your pardon? I can't hear clearly. （能再说一次吗？我听不清。）

B：I want to speak to Mr. Parker. （我找帕克先生。）

33 收发e-mail

Step1 场景词

mailbox [ˈmeɪlbɒks]

n.信箱，邮箱

◎electronic mailbox电子邮箱

recipient [rɪˈsɪpiənt]

n.收件人

◎recipient information收件人信息

absence of the recipent 无收件人

sender [ˈsendə(r)]

n.发件人

subject [ˈsʌbdʒɪkt]

n.主题

prior [ˈpraɪə(r)]

a.在前的；优先的

◎prior to居先；在…之前

outline [ˈaʊtlaɪn]

n.梗概

v. 概括

◎general outline大纲，概要

uncertain [ʌnˈsɜːtn]

a.不确定的；含糊的

◎be uncertain about对…不确定

afterwards [ˈɑːftəwədz]

ad.之后，以后

message area 信息区

owe to 由于…

be grateful for 对…表示感激

make an apology 道歉

no doubt 无疑地

not to mention 不用提，更不用说

signature [ˈsɪɡnətʃə(r)]

n.署名，签名

◎electronic signature电子签名

faithfully [ˈfeɪθfəli]

ad.忠诚地

◎Yours faithfully（正式信函署名之前）您忠实的

sincerely [sɪnˈsɪəli]

ad.真诚地

utmost [ˈʌtməʊst]

a.极度的

n.最大限度；极限

◎utmost importance极其重要

attachment [əˈtætʃmənt]

n.附件

◎mail with an attachment带附件的邮件

send to 发送给

cc （carbon copy） [ˌsiː ˈsiː]

abbr.抄送，副本

resend [riːˈsend]

v.再发，重发

◎resend the message重发信息

reply text 回复文本

netiquette [ˈnetɪket]

n.网络礼节

spam [spæm]

n.垃圾邮件

junk mail 垃圾邮件

advantage [ədˈvɑːntɪdʒ]

n.优势

◎have an advantage in在…方面有优势

convenient [kənˈviːniənt]

a.方便的

◎be convenient for便于…

speedy [ˈspiːdi]

a.快捷的

visual [ˈvɪʒuəl]

a.视觉的

◎visual effect视觉效果

accurate [ˈækjərət]

a.准确的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I send e-mails to myself as reminders. （为了备忘，我会给自己发邮件。）

B：So do I. （我也是。）

Conversation 2

A：What's wrong with your e-mail box? Is it only for sending junk mails? （你的邮箱怎么回事？它只发垃圾邮件吗？）

B：Sorry, I will check it now. （抱歉，我马上看一下。）

34 拜访他人

Step1 场景词

baby shower 宝宝派对（在孩子出生前举办的派对）

birthday party 生日聚会

send-off party 送别会

New Year's party 新年聚会

guest [ɡest]

n.客人，宾客

◎guest room客房

kin [kɪn]

n.家属，亲戚

◎kith and kin亲戚朋友

relative [ˈrelətɪv]

n.亲戚

◎close （distant） relative近（远）亲

pal [pæl]

n.好朋友

◎pen pal笔友

next door 隔壁

prepare [prɪˈpeə(r)]

v.准备

◎prepare for为…做准备

pay a visit 拜访

drop in 偶然（或顺便）拜访

call on 访问

stop by 顺便拜访；过来一下

on time 准时

doorbell [ˈdɔːbel]

n.门铃

◎ring the doorbell按门铃

knock [nɒk]

v.敲击

◎knock at敲（门、窗等）

look for 寻找

bring [brɪŋ]

v.拿来，带来

◎bring along带来…

present [ˈpreznt]

n.礼物

◎accept present接受礼物

exchange presents互赠礼物

housewarming gift 乔迁礼物

flower [ˈflaʊə(r)]

n.鲜花

red wine 红酒

nice place 不错的地方

lovely apartment 漂亮的公寓

wonderful [ˈwʌndəfl]

a.极好的

first time 第一次

chat [tʃæt]

n./v. 闲谈，聊天

◎chat with和…聊天

stay at 暂住在…

farewell [ˌfeəˈwel]

n.辞行

int. 再会，再见

◎farewell party欢送会

see you again 再会

keep in touch with 与…保持联系

make contact with 与…联络

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We should prepare a room for our guest. （我们应该为客人预备一个房间。）

B：No problem, I have a spare room. （没问题。我留出一间房了。）

Conversation 2

A：Do drop in when you have time. （有时间一定来串门。）

B：No problem. （没问题。）

35 待客寒暄

Step1 场景词

host [həʊst]

n.主人，东道主

◎host country东道国

hostess [ˈhəʊstəs]

n.女主人，女东道主

expect [ɪkˈspekt]

v.盼望，期待

welcome [ˈwelkəm]

v.欢迎；迎接

◎welcome home欢迎回家

come on in 请进

have a seat 请坐

feel at home 舒适自在

get comfortable 不要拘束

help oneself 自取所需

enjoy yourself 玩得开心

have a good time 玩得高兴

greetings [ˈɡriːtɪŋz]

n.问候的话，寒暄

good to see sb. 很高兴见到某人

for ages 很久以来

in a while 一会

coincidence [kəʊˈɪnsɪdəns]

n.巧合

nice surprise 意想不到的惊喜

common [ˈkɒmən]

n.共同点

a.共同的

◎have sth. in common有相同之处

similarity [ˌsɪməˈlærəti]

n.相似

avoidance [əˈvɔɪdəns]

n.回避

sensitive question 敏感问题

entertainment [ˌentəˈteɪnmənt]

n.款待

◎lavish entertainment铺张的款待

in person 亲自

pleasant [ˈpleznt]

a.令人愉快的

◎pleasant memory愉快的回忆

lovely [ˈlʌvli]

a.令人愉快的

delighted [dɪˈlaɪtɪd]

a.高兴的

candid [ˈkændɪd]

a.坦率的

◎candid friend率直的朋友

warm [wɔːm]

a.热情的

sincere [sɪnˈsɪə(r)]

a.诚挚的

◎sincere desire诚心诚意

cordial [ˈkɔːdiəl]

a.热情友好的

◎a cordial atmosphere亲切友好的气氛

enthusiastic [ɪnˌθjuːziˈæstɪk]

a.热情的，热心的

◎be enthusiastic about对…热心

keep a good house 招待周到

caring [ˈkeərɪŋ]

a.关心照顾人的，关怀的

◎caring career关心照顾人的职业

amiable [ˈeɪmiəbl]

a.亲切的

modestly [ˈmɒdɪstli]

ad.谦逊地

show sb. around 带领某人参观

memorably [ˈmemərəbli]

ad.难忘地

content [kənˈtent]

a.满意的

◎be content with对…满意

worthwhile [ˌwɜːθˈwaɪl]

a.值得（做）的

◎worthwhile for为…值得

inhospitable [ˌɪnhɒˈspɪtəbl]

a.不好客的，不友好的；不适合居住的

◎inhospitable climate不适合居住的气候

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I just moved in across the street. （我刚从街对面搬过来。）

B：Well, welcome to our neighbourhood.（噢，欢迎来到我们社区。）

Conversation 2

A：Are you just getting back from the party? Did you enjoy yourself?（你刚从聚会回来？玩得开心吗？）

B：Yeah, it was great. So much fun. （是的，棒极了。很有意思。）

36 感人心扉

Step1 场景词

affecting [əˈfektɪŋ]

a.感人的，动人的

◎affecting movie感人的电影

moving [ˈmuːvɪŋ]

a.动人的，令人感动的

◎a moving story一个感人的故事

moved [muːvd]

a.感动的

◎be moved by为…感动

heart-warming [ˈhɑːt wɔːmɪŋ]

a.温馨感人的，暖人心房的

◎heart-warming project送温暖工程

good-hearted [ˌɡʊd ˈhɑːtɪd]

a.好心肠的，仁慈的，心地善良的

touching [ˈtʌtʃɪŋ]

a.动人的（被突如其来的事情触及灵魂）

◎touching incident感人的事件

Touching China《感动中国》（电视节目名）

touched [tʌtʃt]

a.受感动的

◎be deeply touched by被…深深感动

inspirational [ˌɪnspəˈreɪʃənl]

a.鼓舞人心的

maternal love 母爱

disinterested [dɪsˈɪntrəstɪd]

a.无私的

unconditional [ˌʌnkənˈdɪʃənl]

a.无条件的

◎unconditional support无条件支持

public welfare 公益（事业）

mental strength 精神力量

heartquake [ˈhɑːtkweɪk]

n.震撼心灵

devotion [dɪˈvəʊʃn]

n.奉献

◎selfless devotion无私奉献

undying [ʌnˈdaɪɪŋ]

a.永恒的，不朽的

impressed [ɪmˈprest]

a.被打动的，受感动的

◎be impressed by为…所感动

impressible [ɪmˈpresəbl]

a.易感动的；敏感的

◎impressible area敏感区

impressibility [ɪmˌpresəˈbɪləti]

n.易感动；感受性

unaffectedly [ˌʌnəˈfektɪdli]

ad.真挚地

emotionalist [ɪˈməʊʃənəlɪst]

n.易受感动者

◎emotionalist theory情感论

tear [tɪə(r)]

n.流泪

◎break into tears突然哭起来/in tears流着泪

compassionate [kəmˈpæʃənət]

a.慈悲的，富于同情心的；照顾性的

◎compassionate allowance特别津贴，抚恤津贴

sympathize with sb. 同情某人

express sympathy 表示同情

comprehend [ˌkɒmprɪˈhend]

v.理解，领会

◎fully comprehend完全理解

show consideration for sb. 体谅某人

make allowance for sb. 体谅某人

be considerate towards sb.体谅某人

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Have you seen this film? It was so touching.（你看过这部电影吗？很感人。）

B：No, I haven't. I'll have to watch it someday. （没，我没看过。我哪天得去看看。）

Conversation 2

A：Thank you for your help. I know how good-hearted and compassionate you are. （谢谢你的帮助。你太善良而富有同情心了。）

B：That's my pleasure. （这是我的荣幸。）

37 乐于助人

Step1 场景词

helpful [ˈhelpfl]

a.有益的，有帮助的

◎helpful suggestion有益的建议

help [help]

n./v. 帮助

◎mutual help互相帮助

offer [ˈɒfə(r)]

v.（主动）提供

n.出价；提议

◎offer help提供帮助/on offer出售中

render [ˈrendə(r)]

v.给予，提供

◎render service提供服务

aid [eɪd]

v.救援，支援

assist [əˈsɪst]

v.帮助，协助

◎assist in帮助

assistance [əˈsɪstəns]

n.帮助，协助

◎mutual assistance互相帮助

support [səˈpɔːt]

n./v. 支持

◎give sb. support给予某人支持

serve [sɜːv]

v.（为…）服务

give sb. a hand 给予某人帮助

do sb. a favour 给某人帮忙

give sb. a lift 让某人搭车；帮某人忙

provide timely help 雪中送炭

take care of 照顾

helping hand 援助之手

helper [ˈhelpə(r)]

n.帮忙者，帮手

reliever [rɪˈliːvə(r)]

n.救济者

troubleshooter [ˈtrʌblʃuːtə(r)]

n.解决纷争的人

dependable [dɪˈpendəbl]

a.可靠的，可信赖的

◎dependable guy可靠的人

hearty [ˈhɑːti]

a.亲切友好的，热忱的

◎hearty assistance热心的帮助

voluntary [ˈvɒləntri]

a.自愿的，自发的

◎voluntary service自愿服务

initiative [ɪˈnɪʃətɪv]

a.主动的

donor [ˈdəʊnə(r)]

n.捐献者

donation [dəʊˈneɪʃn]

n.捐款，捐赠物

◎blood donation献血

charitable donation慈善捐款

contribution [ˌkɒntrɪˈbjuːʃn]

n.捐献；贡献

◎make contributions to为…做出贡献

anyone in need 任何需要帮助的人

homeless [ˈhəʊmləs]

a.无家可归的

left-behind children 留守儿童

lost children 走失儿童

tramp [træmp]

n.流浪汉

relief station 救济站

carry forward 发扬

spirit of Lei Feng 雷锋精神

traditional virtue 传统美德

glorious tradition 光荣传统

Step2 学以致用

Conversation 1

A：He is my good helper. （他是我的好帮手。）

B：You are the best partners.（你们是最佳拍档。）

Conversation 2

A：A good co-worker is responsible and dependable. （优秀的同事必须是负责可靠的。）

B：I agree with you. （我同意。）

38 承诺担保

Step1 场景词

vouch [vaʊtʃ]

v.担保；证明

◎vouch for保证

guarantee [ˌɡærənˈtiː]

n./v. 保证，担保

◎fulfill a guarantee履行做出的保证

written guarantee书面保证

guarantor [ˌɡærənˈtɔː(r)]

n.保证人

assume [əˈsjuːm]

v.承担

◎assume responsibility承担责任

commit [kəˈmɪt]

v.使…承担义务；犯（错误或罪行）

◎commit oneself to承诺致力于…

commit a crime犯罪，犯下罪行

commitment [kəˈmɪtmənt]

n.承诺；承担的义务

◎make a commitment承诺

professional commitment专业承诺

assure sb. of sth. 向某人确保某事

convince sb. of sth. 使某人确信某事

give a guarantee 做出保证

warranty [ˈwɒrənti]

n.担保书，保单

◎product warranty产品质保/warranty period保修期/warranty claim保修索赔

ensure [ɪnˈʃʊə(r)]

v.保证，确保

◎ensure good quality保证优质

pledge [pledʒ]

n.誓言，保证

v. 保证，许诺

◎pledge oneself宣誓，保证/cash pledge押金

promise [ˈprɒmɪs]

n./v. 许诺，允诺

◎abide by promise遵守诺言/keep promise守信

assert [əˈsɜːt]

v.断言，声称；坚持

◎assert oneself坚持自己的意见或权利

trusty [ˈtrʌsti]

a.可信赖的；可靠的

credible [ˈkredəbl]

a.可信的，可靠的

authenticity [ˌɔːθenˈtɪsəti]

n.真实性；可靠性

stipulated [ˈstɪpjuleɪtɪd]

a.规定的

irrevocable [ɪˈrevəkəbl]

a.不可撤销的

validly [ˈvælɪdli]

ad.合法地，正当地

advisable choice 明智的选择

keep one's word 信守诺言

make a promise 许下诺言

under a vow 发过誓

absolutely right 完全正确

delay [dɪˈleɪ]

v./n. 延期，耽搁

◎delay in在…方面的延迟/without delay立即

time delay延时

loss [lɒs]

n.亏损

mortgage [ˈmɔːɡɪdʒ]

n.抵押

◎mortgage loan抵押贷款

liability [ˌlaɪəˈbɪləti]

n.责任；负债，债务

◎liability insurance责任保险，第三方责任险

limited liability有限责任

responsibility [rɪˌspɒnsəˈbɪləti]

n.责任

◎take responsibility负责任

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Make a commitment to yourself. （对自己做一个承诺。）

B：I don't want to do this.（我不想这么做。）

Conversation 2

A：We'd like to get some information about mortgage loans. （我们想了解一些抵押贷款方面的信息。）

B：Well, we generally lend 80% of the bank's appraised value on 30, 35 or 40-year mortgages if the house is less than 10 years old .（嗯，如果房屋从建成至今尚未超过10年，我们一般借给买房者的数额是银行对房屋估价的80%，而贷款期为30、35或40年。）

39 感激祝贺

Step1 场景词

appreciate [əˈpriːʃieɪt]

v.感激，感谢

◎appreciate one's help感谢某人的帮助

appreciation [əˌpriːʃiˈeɪʃn]

n.感激，感谢

gratitude [ˈɡrætɪtjuːd]

n.感激之情，感谢

◎express gratitude表达感谢

grateful [ˈɡreɪtfl]

a.感激的

◎be grateful to sb.对…表示感激

indebted [ɪnˈdetɪd]

a.感激的；负债的

◎be indebted to sb.感激某人

beholden [bɪˈhəʊldən]

a.欠人情的；感激的

◎be beholden to感激

thankworthy [ˈθæŋkwɜːði]

a.值得感谢的

attribute to 归功于

profound [prəˈfaʊnd]

a.深远的

◎profound impact深远影响

oblige [əˈblaɪdʒ]

v.施恩惠；帮忙

◎oblige by劳驾，帮忙做

reciprocate [rɪˈsɪprəkeɪt]

v.回报，报答

acknowledge [əkˈnɒlɪdʒ]

v.答谢，致谢

◎acknowledge a favour感谢受到的关照

acknowledge gratefully由衷地感谢

be much obliged 不胜感激

be thankful for 对…感激

with pleasure 乐意地

congratulation [kənˌɡrætʃuˈleɪʃn]

n.祝贺，恭喜；贺词

◎congratulation letter祝贺信/congratulation on对…的祝贺/congratulation crane贺喜纸鹤

congrats [kənˈɡræts]

n.祝贺（词）（congratulations的缩略形式）

compliment [ˈkɒmplɪmənt]

n.道贺

gratulatory [ˌgrætʃuˈleɪtəri]

a.祝贺的

convey [kənˈveɪ]

v.表达

◎convey thanks to向…转达谢意

wish [wɪʃ]

n./v. 祝愿；希望

◎best wish美好祝愿/wish for盼望，希望得到

may [meɪ]

v.（表示愿望）但愿

benediction [ˌbenɪˈdɪkʃn]

n.（基督教的）祝福祷告

cordially [ˈkɔːdiəli]

ad.诚挚地；友善地

◎meet cordially亲切会见

cordially invite诚挚邀请

toast [təʊst]

n.干杯

v. 为…干杯

◎drink a toast干杯

god bless you 上帝保佑

all the best 万事如意

best wishes to you 万事如意

good job 干得好

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Please accept my congratulation on your birthday. （请接受我对你的生日祝贺。）

B：Thank you.（谢谢。）

Conversation 2

A：Please accept my benediction. （请接受我的祝福。）

B：Thanks very much.（非常感谢。）

40 参加庆功宴

Step1 场景词

celebration banquet 庆功宴

process [ˈprəʊses]

n.流程

banquet hall 宴会厅

sign in 签到

toastmaster [ˈtəʊstmɑːstə(r)]

n.宴会主持人

preside [prɪˈzaɪd]

v.主持

◎preside over主持

enjoy a happy get-together 欢聚一堂

industry leader 行业先锋，业界领导者

leader [ˈliːdə(r)]

n.领导

speech [spiːtʃ]

n.致辞，演讲

cite [saɪt]

v.表彰；嘉奖

◎cite for嘉奖

express [ɪkˈspres]

v.表示，表达

◎express best wishes表达良好的祝愿

express sympathy表示同情

sincerely [sɪnˈsɪəli]

ad.真诚地，诚挚地

◎apologize sincerely真诚地道歉

rapidly [ˈræpɪdli]

ad.迅速地

◎rapidly expand迅速扩展

well-established [ˌwel ɪˈstæblɪʃt]

a.得到确认的

one step ahead 领先，快一步

distribution network 分销网络

expand into 扩大为，扩展成

take a moment to 花点时间来…

lottery [ˈlɒtəri]

n.抽奖

countdown [ˈkaʊntdaʊn]

n.倒计时

gift [ɡɪft]

n.礼品

consistently [kənˈsɪstəntli]

ad.一贯地，始终如一地

◎consistently follow始终遵循

organise [ˈɔːɡənaɪz]

v.组织

organised by 由…承办

co-organiser [ˈkəʊ ɔːɡənaɪzə(r)]

n.协办方

evening dress 晚礼服

gown [ɡaʊn]

n.女礼服；长袍

◎evening gown晚礼服/bathing gown浴衣

bridal gown新娘礼服，婚纱

turtleneck [ˈtɜːtlnek]

n.高圆套领，高而紧（但不翻转）的领口

salon [ˈsælɒn]

n.美发厅；美容厅

◎beauty salon美容院

informal dinner 非正式的晚宴

thank-you banquet 答谢宴会

cocktail lounge 鸡尾酒会

luncheon [ˈlʌntʃən]

n.午宴，正式的午餐会

tea party 茶话会

work lunch 工作午餐

buffet [ˈbʊfeɪ]

n.自助餐

◎buffet car餐车，酒吧车

western buffet西式冷餐，西式自助餐

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Are you nervous about your speech? （对于演讲，你紧张吗？）

B：Not really. I practiced it many times. （不太紧张，我已经练习过很多次了。）

Conversation 2

A：Tea party's at nine o'clock. Will you come? （茶话会9点开始。你会来吗？）

B：Definitely. （一定会的。）

41 参加婚礼

Step1 场景词

wedding [ˈwedɪŋ]

n.婚礼

◎wedding dress结婚礼服/wedding ceremony结婚典礼/wedding day举行婚礼的日子

matrimony [ˈmætrɪməni]

n.结婚；婚礼；婚姻（正式用语）

◎holy matrimony婚姻圣事

wedding invitation card 婚礼请帖

wedding march 婚礼进行曲

wedding reception 婚宴，喜宴

wedding present 婚礼礼物

bridegroom [ˈbraɪdɡruːm]

n.新郎

bride [braɪd]

n.新娘

◎bride cake喜饼

bride and groom新娘和新郎

groomsman [ˈɡruːmzmən]

n.伴郎

bridesmaid [ˈbraɪdzmeɪd]

n.伴娘

flower girl 花童

wedding gown 婚纱

officiator [əˈfɪʃieɪtə(r)]

n.司仪，主婚人

pastor [ˈpɑːstə(r)]

n.牧师

walk down the aisle 步上红毯；结婚

vow [vaʊ]

n.婚誓，誓约

◎wedding vows结婚誓约

say one's vows 立下婚誓

exchange vows 交换誓言

wedding ring 结婚戒指

wedding bouquet 婚礼捧花

wedded husband 合法丈夫

toss [tɒs]

v.扔

catch [kætʃ]

v.接

◎catch the bouque接花束

firework [ˈfaɪəwɜːk]

n.烟花

video [ˈvɪdiəʊ]

n.录像

propose a toast 敬酒

wedding night 洞房花烛夜

honeymoon [ˈhʌnimuːn]

n.蜜月

v. 度蜜月

◎honeymoon suite蜜月套房/honeymoon effect蜜月效应/honeymoon period蜜月期

newly-weds [ˈnjuːli wedz]

n.新婚夫妇

present tea 奉茶

auspicious phrases 吉言

red envelope 红包

dowry [ˈdaʊri]

n.嫁妆

register office 结婚登记处

wed in a civil ceremony 登记结婚

marriage certificate 结婚证

shotgun wedding 奉子成婚

flash marriage 闪婚

destination wedding 旅行结婚

anniversary [ˌænɪˈvɜːsəri]

n.周年纪念

◎marriage anniversary结婚周年纪念日

paper wedding 纸婚（1周年）

silver wedding 银婚（25周年）

golden wedding 金婚（50周年）

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Congratulations! What gift should I get for the future bride?（祝贺你们！我该送未来的新娘什么礼物呢？）

B：Oh, just your presence is important!（噢，重要的是你的出席！）

Conversation 2

A：They're going to honeymoon in Europe. （他们打算去欧洲度蜜月。）

B：How nice. （真好。）

Conversation 3

A：The dowry of my wife was very little in that age. （那个年代，我妻子的嫁妆很少。）

B：What's for that? （都有些什么呀？）

A：New three pieces, television, washing machine and refrigerator. （新三件，电视机、洗衣机和电冰箱。）

42 参加葬礼

Step1 场景词

funeral [ˈfjuːnərəl]

n.葬礼，丧礼

◎funeral service丧葬仪式

pass away 去世

dead [ded]

n.亡者

will [wɪl]

n.遗嘱

obsequies [ˈɒbsəkwiz]

n.葬礼；丧礼（正式用语）

◎royal obsequies皇室葬礼

obsequial [ɒbˈsiːkwiəl]

a.葬礼的

funerary [ˈfjuːnərəri]

a.葬礼的，埋葬的

◎funerary procession送葬队伍

funerary objects随葬品

funereal [fjuˈnɪəriəl]

a.送葬的

funeral parlour 殡仪馆

coffin [ˈkɒfɪn]

n.棺材

◎coffin chamber墓室

attend [əˈtend]

v.参加

◎attend a funeral参加葬礼

undertaker [ˈʌndəteɪkə(r)]

n.送葬者

pallbearer [ˈpɔːlbeərə(r)]

n.护柩者，棺侧送葬者

mourner [ˈmɔːnə(r)]

n.哀悼者，送葬者

◎chief mourner丧主

ashes [æʃɪz]

n.骨灰

◎burn to ashes化为灰烬

wreath [riːθ]

n.花圈；花环

◎funeral wreath丧礼花圈

deadee [ˈdediː]

n.遗像

unburied [ʌnˈberid]

a.未埋葬的；埋葬前的

taps [tæps]

n.熄灯号音；丧葬号音

minutegun [ˈmɪnɪtɡʌn]

n.每隔一分钟放一次的葬礼炮

solemn [ˈsɒləm]

a.严肃的

bow [baʊ]

v.鞠躬

condolence [kənˈdəʊləns]

n.哀悼，慰问

◎sincere condolence诚挚的悼念

bury in the ground 土葬

interment [ɪnˈtɜːmənt]

n.埋葬，土葬

bury [ˈberi]

v.埋葬

◎bury body埋葬尸体/bury alive活埋

be buried with the dead 陪葬

entomb [ɪnˈtuːm]

v.埋葬，掩埋

cinerator [ˈsɪnəreɪtə(r)]

n.火葬炉，焚尸炉

◎cinerator room焚化间

graveyard [ˈɡreɪvjɑːd]

n.墓地

tomb [tuːm]

n.坟墓

tombstone [ˈtuːmstəʊn]

n.墓碑

epitaph [ˈepɪtɑːf]

n.碑文，墓志铭

deep-six [ˌdiːp ˈsɪks]

v.海葬；埋葬

reinter [ˌriːɪnˈtɜː(r)]

v.改葬

terribly sorry 很难过

too bad 不幸

sorry for your loss 节哀顺变

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I didn't see you yesterday; didn't you come to work? （我昨天没有看见你，你没来上班吗？）

B：No, I went to grandpa's funeral.（是的，我去参加爷爷的葬礼了。）

Conversation 2

A：What were her last wishes? （她最后的遗愿是什么？）

B：She wanted her ashes to be thrown into the river.（她希望把骨灰撒到河里去。）

Conversation 3

A：My mother passed away last week. （我母亲上周去世了。）

B：Oh, I'm sorry. You have our sincere condolences.（噢，我很难过。请接受我们诚挚的悼念。）

43 做祷告

Step1 场景词

pray [preɪ]

n./v. 祈祷

◎pray for sb.为某人祈祷

prayer [preə(r)]

n.祷告，祈祷

◎prayer before sleep睡前祷告/memorial prayer纪念祈祷/prayer mat（祈祷时的）跪垫

invocation [ˌɪnvəˈkeɪʃn]

n.祈祷；符咒

church [tʃɜːtʃ]

n.教堂

◎church service礼拜/go to church做礼拜

Christian [ˈkrɪstʃən]

n.基督徒

a.基督教的

◎Christian religion基督教

Bible [ˈbaɪbl]

n.《圣经》

◎Bible class读经班

the Old Testament 旧约

the New Testament 新约

priest [priːst]

n.牧师

◎priest frock道袍

clergyman [ˈklɜːdʒimən]

n.牧师，传教士

canonical hour 祷告时间

be at one's devotion 在祷告

read one's plate 做饭前祷告

confession [kənˈfeʃn]

n.忏悔，告解

◎go to confession去告解

salvation [sælˈveɪʃn]

n.救赎

liturgy [ˈlɪtədʒi]

n.祷告文；礼拜仪式

devotional [dɪˈvəʊʃənl]

a.祷告的；虔诚的

◎devotional life虔诚的生活

the Lord's Prayer 主祷文

Lord [lɔːd]

n.主，上帝

◎praise the Lord赞美上帝

holy father 圣父；罗马教皇

the Father, Son, and the Holy Ghost 圣父，圣子，圣灵

Amen [ɑːˈmen]

int.阿门

choir [ˈkwaɪə(r)]

n.唱诗班

anthem [ˈænθəm]

n.赞美诗；圣歌

baptism [ˈbæptɪzəm]

n.洗礼

weeping cross 忏悔十字架

deity [ˈdeɪəti]

n.神祇；神明

hallowed [ˈhæləʊd]

a.神圣的

◎hallowed tradition神圣的传统

almighty [ɔːlˈmaɪti]

a.万能的，法力无边的

◎almighty God万能上帝

everlasting [ˌevəˈlɑːstɪŋ]

a.永恒的

◎everlasting glory永恒的荣誉

eternal rest 永恒的安息

immortality [ˌɪmɔːˈtæləti]

n.永生

bless [bles]

v.保佑

mercy [ˈmɜːsi]

n.仁慈，怜悯；善行

◎beg for mercy乞求怜悯

temptation [tempˈteɪʃn]

n.诱惑；邪念

◎resist temptation抵制诱惑，不受引诱

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Before we start, I think we should show our appreciation for this food. Let's pray. （开始之前，我想我们应该感激能吃到这些食物。咱们祷告吧。）

B：OK. （好的。）

Conversation 2

A：Who wants to say a prayer of thanks before this meal?（谁想做饭前祷告？）

B：This is your home. I think you should say grace. （这是你家。我想应该由你来做祷告。）

44 婉言拒绝

Step1 场景词

reject [ˈriːdʒekt]

n.被弃的人或物

[rɪˈdʒekt]

v.拒绝（强调摈弃、不采用）

refuse [ˈrefjuːs]

n.弃物

[rɪˈfjuːz]

v.拒绝（强调态度的肯定和坚决）

◎refuse to do sth.拒绝做某事

rejection [rɪˈdʒekʃn]

n.拒绝

◎proposal rejection拒绝建议，回绝倡议

refusal [rɪˈfjuːzl]

n.拒绝（对公正处理﹑权利等的拒绝，拒不给予）

exclude [ɪkˈskluːd]

v.拒绝接纳；不让…入内

◎exclude from使…不得进入

turn down 拒绝

decline [dɪˈklaɪn]

n./v. 谢绝，婉拒

◎decline invitation婉拒邀请

mood [muːd]

n.语气；情绪，心绪

◎not in the mood没心情

tone [təʊn]

n.语气

◎mild tone平和的语气

euphemistic [ˌjuːfəˈmɪstɪk]

a.委婉的

◎euphemistic word委婉词

mild [maɪld]

a.温和的

heartfelt [ˈhɑːtfelt]

a.衷心的

excuse [ɪkˈskjuːs]

n.借口

◎excuse for …的借口

reason [ˈriːzn]

n.原因

◎reason for …的原因

standpoint [ˈstændpɔɪnt]

n.立场

ability [əˈbɪləti]

n.能力

◎ability level能力水平

time [taɪm]

n.时间

◎out of time没时间

inconvenience [ˌɪnkənˈviːniəns]

n.不方便

scruple [ˈskruːpl]

n.踌躇，顾忌

◎without scruple肆无忌惮地

change the subject 转移话题

listen to 倾听

patience [ˈpeɪʃns]

n.耐心

◎patience with忍耐

advice [ədˈvaɪs]

n.建议

concern [kənˈsɜːn]

n.关心

with regret 遗憾地

reluctant [rɪˈlʌktənt]

a.不情愿的；勉强的

◎be reluctant to do sth.不情愿做…

doubt [daʊt]

v.怀疑

I doubt it. 不一定。/我表示怀疑。

afraid [əˈfreɪd]

a.恐怕的

other plan 其他计划

fully scheduled 日程已满

take a raincheck 改天

Step2 学以致用

Conversation 1

A：My boss is refusing my report because it's 10 minutes late. （我老板拒绝听我的报告，因为晚了10分钟。）

B：Maybe I could help you in some way.（也许我能帮上忙。）

Conversation 2

A：He told me that you refused to discuss the matter.（他告诉我你拒绝和他讨论这件事。）

B：What nonsense! I never talked to him in my life! （胡说！我这辈子连话都没跟他说过！）

Conversation 3

A：Hey, Marsha, how about we going for dinner and a movie tonight?（嗨，玛莎，我们今晚一起吃饭看电影怎么样？）

B：I'm afraid I can't. I have other plans.（恐怕我不能去。我有其他安排。）

45 安慰鼓励

Step1 场景词

comfort [ˈkʌmfət]

n./v. 安慰

◎comfort to对…的安慰

console [kənˈsəʊl]

v.安慰，慰藉

◎console sb. a great deal给某人极大的安慰

console sb. with用…来安慰某人

consolation [ˌkɒnsəˈleɪʃn]

n.安慰，慰问

◎consolation prize安慰奖，鼓励奖

solace [ˈsɒləs]

n./v. 安慰，抚慰（在麻烦或者悲伤中使精神获得振奋或得到安慰）

◎seek for solace寻求安慰

placate [pləˈkeɪt]

v.平息（怒气）

soothe [suːð]

v.使平静

reassuring [ˌriːəˈʃʊərɪŋ]

a.使人安心的，使人放心的

comforter [ˈkʌmfətə(r)]

n.安慰者

relax [rɪˈlæks]

v.放松

◎relax oneself放松自己

breath [breθ]

n.呼吸

◎take a deep breath深呼吸

calm [kɑːm]

v.冷静

◎calm down冷静下来

never mind 没关系

just relax 放松一下

don't be mad 别生气了

take it easy 别着急

have pity on sb. 同情某人

encourage [ɪnˈkʌrɪdʒ]

v.激励，鼓励；怂恿

◎encourage sb. to do sth.鼓励某人做某事

inspire [ɪnˈspaɪə(r)]

v.鼓舞

◎be inspired by受到…的鼓舞

encouragement [ɪnˈkʌrɪdʒmənt]

n.鼓励，激励

◎moral encouragement精神鼓励

arouse [əˈraʊz]

v.鼓励；引起

◎arouse controversy引起争议

hearten [ˈhɑːtn]

v.鼓励，激励

◎hearten up激励

impel [ɪmˈpel]

v.驱使，推动；激励

◎impel to推动；鼓励

elevate [ˈelɪveɪt]

v.振奋（情绪等）；提拔；使升高

◎elevate to提高至…

incentive [ɪnˈsentɪv]

n.刺激；动机

a.刺激的；鼓励的

◎incentive system奖励制度

learning incentive学习激励

embolden [ɪmˈbəʊldən]

v.使有胆量，使大胆

try [traɪ]

v.尝试

◎try your hardest尽你所能

cheer up 高兴起来；振作

light up 高兴一些

come on 来吧，拿出点精神来

keep your chin up 别灰心，不要气馁

pull yourself together 振奋起来

do your best 尽你所能

not your fault 不是你的错

not a big deal 没什么大不了的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How do you encourage yourself?（你是怎样激励自己的？）

B：You know, reading inspirational stories.（你知道的，读一些励志故事。）

Conversation 2

A：I really don't feel like doing anything. （我真的不想做任何事情。）

B：Listen, you have to cheer up!（听着，你得振作起来！）

46 质疑否定

Step1 场景词

doubtful [ˈdaʊtfl]

a.可疑的；不能确定的

◎be doubtful about对…感到怀疑

sceptical [ˈskeptɪkl]

a.怀疑的；不能确定的（正式用语）

dubious [ˈdjuːbiəs]

a.半信半疑的

◎be dubious about怀疑…

suspicious [səˈspɪʃəs]

a.可疑的；怀疑的

◎be suspicious of对…起疑

problematic [ˌprɒbləˈmætɪk]

a.有疑问的，难对付的，成问题的

◎problematic issue棘手的问题

irresponsible [ˌɪrɪˈspɒnsəbl]

a.不负责任的

◎irresponsible behaviour不负责任的行为

irresponsible remarks不负责任的言论

discredited [dɪsˈkredɪtɪd]

a.受到怀疑的；名誉扫地的

◎discredited politician名誉扫地的政治家

incertitude [ɪnˈsɜːtɪtjuːd]

n.疑惑；不确定

◎incertitude relation不确定关系

suspicion [səˈspɪʃn]

n.猜疑，怀疑

◎on suspicion of有…嫌疑/with suspicion怀疑地

query [ˈkwɪəri]

n.质疑

incredulity [ˌɪnkrəˈdjuːləti]

n.怀疑；不轻信

hard to tell 难说

scepticism [ˈskeptɪsɪzəm]

n.怀疑主义

question [ˈkwestʃən]

n.问题，疑问；询问；审问

v. 询问；审问

◎beyond question毫无疑问地

raise a question 提出问题

meaningful [ˈmiːnɪŋfl]

a.有意义的

correct [kəˈrekt]

v.纠正

deny [dɪˈnaɪ]

v.否认，否定

◎deny the truth否认事实

negation [nɪˈɡeɪʃn]

n.否定，否认

negative [ˈneɡətɪv]

n./v. 否定

a.负面的

◎negative effect负面影响

objection [əbˈdʒekʃn]

n.反对，异议

◎objection to反对…

preliminary objection先决反对，初步异议

in the negative 反对的；否定的

never ever 绝不；从不

no way 没门

contradict [ˌkɒntrəˈdɪkt]

v.批驳；与…矛盾；抵触

◎contradict oneself自相矛盾

critic [ˈkrɪtɪk]

n.评论家；批评者

criticism [ˈkrɪtɪsɪzəm]

n.批判，批评

lash [læʃ]

v.猛烈抨击，严厉斥责

retort [rɪˈtɔːt]

n./v. 反驳

Step2 学以致用

Conversation 1

A：He turned out to be immature and irresponsible.（原来他是个不成熟且不负责任的人。）

B：I've told you that at the very start. （我一开始就告诉过你。）

Conversation 2

A：You love to play chess, don't you? Come on, there's a whole bunch of friends waiting for you! （你喜欢下象棋吧？来吧，有很多朋友等着你呢！）

B：All right. I don't deny my passion for chess. By the way, thank you for being there for me. I'm feeling a lot better now. （好吧，我不否认我对象棋的热情。顺便说一句，谢谢你陪在我身边。现在我感觉好多了。）

47 给予肯定评价

Step1 场景词

agree [əˈɡriː]

v.同意，赞成

◎agree with sb.同意某人的意见

approval [əˈpruːvl]

n.赞成；认可

◎approval of批准，同意

unanimous approval一致通过

certainty [ˈsɜːtnti]

n.肯定，确定性；必然的事

◎certainty factor确定性因素

permission [pəˈmɪʃn]

n.允许，同意

◎without permission未经许可

consensus [kənˈsensəs]

n.（意见等）一致，一致同意，共识

◎reach a consensus达成共识

doubtless [ˈdaʊtləs]

ad.无疑地，肯定地

undoubtedly [ʌnˈdaʊtɪdli]

ad.毋庸置疑地

◎undoubtedly right无疑是对的

unquestioning [ʌnˈkwestʃənɪŋ]

a.无异议的；无条件的，绝对的

◎unquestioning obedience绝对服从

absolutely [ˈæbsəluːtli]

ad.完全地；绝对地

◎absolutely necessary绝对必要

definitely [ˈdefɪnətli]

ad.肯定地

advisable [ədˈvaɪzəbl]

a.可取的；明智的；适宜的

◎advisable choice明智的选择

advisable for对…适宜

supportive [səˈpɔːtɪv]

a.支持的，支援的

◎supportive policy扶持政策

back up 支持

evaluate [ɪˈvæljueɪt]

v.评价

speak highly of 高度评价，赞扬

plain-spoken [ˌpleɪn ˈspəʊkən]

a.直言不讳的

◎upright and plainspoken刚正不阿

plain-spoken and straightforward心直口快

affable [ˈæfəbl]

a.和蔼可亲的

accommodating [əˈkɒmədeɪtɪŋ]

a.随和的

◎accommodating person随和的人

daring [ˈdeərɪŋ]

a.勇敢的

◎daring airman勇敢的飞行员

accomplished [əˈkʌmplɪʃt]

a.精通的；有才艺的

◎accomplished musician多才多艺的音乐家

faithful [ˈfeɪθfl]

a.忠实的

◎faithful soilder忠实的士兵

outgoing [ˈaʊtɡəʊɪŋ]

a.外向的

◎outgoing personality外向的性格

agile [ˈædʒaɪl]

a.灵活的

◎agile mind灵活的头脑

perceptive [pəˈseptɪv]

a.感觉灵敏的；有洞察力的

◎perceptive comment具有洞察力的评论

unselfish [ʌnˈselfɪʃ]

a.无私的

◎unselfish love无私的爱

brave [breɪv]

a.勇敢的

impressive [ɪmˈpresɪv]

a.感人的；令人印象深刻的

◎impressive candidate令人印象深刻的候选人

civility [səˈvɪləti]

n.彬彬有礼，礼貌

vitality [vaɪˈtæləti]

n.活力，生命力

◎maintain vitality保持活力

optimist [ˈɒptɪmɪst]

n.乐观者

talent [ˈtælənt]

n.天赋；才干；人才

◎talent show才艺表演

talent development人才开发

achievement [əˈtʃiːvmənt]

n.成就

gentility [dʒenˈtɪləti]

n.文雅

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I cannot agree with you on this point. （在这一点上，我不能同意你的意见。）

B：So, what do you think? （那你是怎么想的？）

Conversation 2

A：They voiced their approval of the plan. （他们对这项计划表示赞成。）

B：The plan is really good. （这项计划真的很好。）

48 提出建议

Step1 场景词

advise [ədˈvaɪz]

v.建议；忠告

◎advise sb. to do sth.建议某人做某事

suggest [səˈdʒest]

v.建议；推荐

◎suggest sth. to sb.推荐

propose to do sth. 建议做某事

proposal for 有关…的建议

recommend [ˌrekəˈmend]

v.推荐

◎recommend products推荐产品/recommend

standard推荐标准/recommend for推荐

reckon [ˈrekən]

v.认为；估计；指望

◎reckon with考虑到；处理/reckon on指望

guess [ɡes]

n./v. 猜测

◎guess at猜测，估计

specific [spəˈsɪfɪk]

a.具体的

opinion [əˈpɪnjən]

n.见解

brainstorm [ˈbreɪnstɔːm]

n./v. 集思广益，头脑风暴

status quo 现状

look to the future 展望未来

stance [stæns]

n.（公开表明的）观点，立场

standpoint [ˈstændpɔɪnt]

n.立场，观点

◎general standpoint普遍性立场

rationalize [ˈræʃnəlaɪz]

v.使…有合理依据

viability [ˌvaɪəˈbɪləti]

n.可行性

◎financial viability财务可行性

economic viability经济可行性

feasibility study 可行性研究

optimal [ˈɒptɪməl]

a.最佳的，最理想的

◎optimal solution最佳方案/optimal performance最佳表现/optimal proportion最佳比例

sensible [ˈsensəbl]

a.明智的；合情理的

◎a sensible idea合乎情理的想法

rational [ˈræʃnəl]

a.合理的；理性的

◎rational analysis理性分析

detailed [ˈdiːteɪld]

a.详细的

◎detailed plans详细计划

unanimously [juˈnænɪməsli]

ad.全体一致地，无异议地

◎agree unanimously一致同意

improve [ɪmˈpruːv]

v.改良

better [ˈbetə(r)]

a.更好的

◎better and better越来越好

perfect [ˈpɜːfɪkt]/[pəˈfekt]

a.完美的

v.完善

develop [dɪˈveləp]

v.发展

take into consideration 顾及，考虑到

How about… 你认为…怎样

Why not… 为何不…

had better （not） do sth. 最好（不）做某事

Would you like to…?你想要…吗？

mustn't do sth. 不能做某事

good idea 好主意

great idea 很棒的主意

bad idea 坏主意

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What do you reckon? （你怎么看？）

B：I don't think she should have dumped him.（我觉得她不该抛弃他。）

Conversation 2

A：I'd like to propose a picnic this weekend.（我建议周末去野餐。）

B：That's a good idea!（好主意！）

49 劝告告诫

Step1 场景词

persuade [pəˈsweɪd]

v.说服，劝说；使相信

◎persuade sb. of使某人相信

persuasion [pəˈsweɪʒn]

n.劝导，说服

◎rational persuasion理性说服

reason with sb. 与某人讲道理；规劝某人

propose [prəˈpəʊz]

v.建议

◎propose to do sth.建议做某事

counsel [ˈkaʊnsl]

n.忠告；建议；商议；法律顾问

v. 劝告；建议

◎take counsel征求意见/legal counsel法律顾问

truth [truːθ]

n.真理

◎eternal truth永恒的真理

communicate [kəˈmjuːnɪkeɪt]

v.交流

◎communicate with和…交流

reasonable [ˈriːznəbl]

a.合理的

make sense 讲得通

point of view 观点

comment on 对…发表意见

at the suggestion of 在…的建议下

ask for advice 征询意见

advise on 就…给出建议

cue [kjuː]

n.提示，暗示；线索

◎relevant cue关联线索

admonish [ədˈmɒnɪʃ]

v.劝告；告诫；警告

◎admonish for因…而警告

dissuade [dɪˈsweɪd]

v.劝阻

◎dissuade sb. from doing sth.劝阻某人勿做某事

caution [ˈkɔːʃn]

n.谨慎；警示，警告

◎caution sign警告标志

warning [ˈwɔːnɪŋ]

n.警告

◎warning sign警告标志

preach to 告诫

disapprove [ˌdɪsəˈpruːv]

v.不赞成

◎totally disapprove完全不赞成

thinking [ˈθɪŋkɪŋ]

n.见解，想法；思维

◎critical thinking批判性思维

viewpoint [ˈvjuːpɔɪnt]

n.观点，看法；视角

proposition [ˌprɒpəˈzɪʃn]

n.主张；提议

◎proposition of law法律主张

advisory [ədˈvaɪzəri]

a.顾问的，咨询的

◎advisory opinion咨询意见

negate [nɪˈɡeɪt]

v.取消；否定

prevent [prɪˈvent]

v.预防；阻止

◎prevent from阻止…

patient [ˈpeɪʃnt]

a.耐心的

voice of opposition 反对的声音

calm down 平静下来

think sth.over （尤指在做出决定前）仔细考虑，慎重思考

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I differed from her about this question. （在这个问题上，我和她意见不统一。）

B：How did you persuade her? （你怎么说服她的？）

Conversation 2

A：I just don't think women belong in upper management. （我认为女人不该做高层管理工作。）

B：I can't agree with your viewpoint.（我不同意你的观点。）

Conversation 3

A：Do you favour her proposition?（你赞成她的主张吗？）

B：Of course. （当然。）

50 加强语气

Step1 场景词

entire [ɪnˈtaɪə(r)]

a.完全的；全部的

◎entire quantity总数

absolute [ˈæbsəluːt]

a.完全的；绝对的

◎absolute value绝对值

absolute advantage绝对优势

thorough [ˈθʌrə]

a.十分的，彻底的

◎thorough disinfection彻底消毒

thoroughly [ˈθʌrəli]

ad.十分地，彻底地

◎thoroughly remold oneself脱胎换骨

utterly [ˈʌtəli]

ad.完全地；彻底地

wholly [ˈhəʊlli]

ad.完全地，全部地

◎wholly unreasonable完全不合理的

wholly deluded完全被蒙蔽双眼

uppermost [ˈʌpəməʊst]

a.最高的，至上的

fairly [ˈfeəli]

ad.相当地；公平地

◎fairly and squarely光明正大地

comparatively [kəmˈpærətɪvli]

ad.相当地；比较地

quite [kwaɪt]

ad.相当；完全

notably [ˈnəʊtəbli]

ad.显著地；特别地

exclusively [ɪkˈskluːsɪvli]

ad.专有地

expressly [ɪkˈspresli]

ad.特意地，专门地

sure [ʃʊə(r)]

ad.当然；的确

◎sure enough果然，果真

greatly [ˈɡreɪtli]

ad.非常，很

highly [ˈhaɪli]

ad.高度地，非常；非常赞许地

◎highly appreciated深受青睐

exceedingly [ɪkˈsiːdɪŋli]

ad.极其，非常

extremely [ɪkˈstriːmli]

ad.极其，非常

◎extremely important极其重要的

rarely [ˈreəli]

ad.难得；很少地

◎rarely if ever几乎从不

rarely or never几乎从不，非常难得

overly [ˈəʊvəli]

ad.过度地；极度地

finicky [ˈfɪnɪki]

a.过分注意的；过分讲究的

exorbitant [ɪɡˈzɔːbɪtənt]

a.过分的

unexpected [ˌʌnɪkˈspektɪd]

a.想不到的，意外的

◎unexpected accident意外事故

seldom [ˈseldəm]

ad.很少，不常

◎seldom use很少用

barely [ˈbeəli]

ad.仅仅，勉强可能；几乎不

◎barely understand勉强理解

scarcely [ˈskeəsli]

ad.几乎不，简直没有

◎scarcely any几乎没有

scarcely ever几乎从不，很少

hardly [ˈhɑːdli]

ad.几乎不，简直不

◎hardly more than不足，仅仅

hardly ever几乎不

merely [ˈmɪəli]

ad.仅仅，只不过

mere [mɪə(r)]

a.仅仅的，只不过的

practically [ˈpræktɪkli]

ad.几乎；实际上；从实际出发

◎innovate practically创新务实

nothing [ˈnʌθɪŋ]

n.无，没什么

◎nothing serious不严重

nothing more than不过是

particularly [pəˈtɪkjələli]

ad.特别，尤其

◎particularly recommended特别推荐

particularly true尤其如此

inevitably [ɪnˈevɪtəbli]

ad.不可避免地，必然地

◎inevitably demand必然要求

increasingly [ɪnˈkriːsɪŋli]

ad.渐增地，日益

◎increasingly popular越来越流行

invariably [ɪnˈveəriəbli]

ad.不变地，总是

anyhow [ˈenihaʊ]

ad.无论如何，总之

whatsoever [ˌwɒtsəʊˈevə(r)]

ad.（用于否定句中以加强语气）任何

lest [lest]

conj. 免得，以免

not a bit 一点也不，丝毫不

not a chance 绝对不可能

not at all 一点也不；别客气

Step2 学以致用

有趣的小词nothing

1. That's nothing. 没什么。/小意思。

当别人感谢你时，你可以回答That's nothing， 表示“举手之劳”；当别人向你道歉时，你也可以用这个句子表示“不要紧”“没什么”。

2. Nothing matters to me. 我无所谓。

当别人征求你的意见或看法时，如果你觉得没有什么特别需要注意的事情，就可以用这个句子来回答。例如，你的同事决定这个周末去野炊，大家正在商量周六还是周日去，问到你时，你觉得哪天都行，就可以说Nothing matters to me。

3. There is nothing to talk about. 没什么好说的。

有些问题你不想回答或懒得回答时，用这句就再合适不过了。例如，有人问你今天面试结果如何，你觉得自己表现太差而不想讲，就可以回答说There is nothing to talk about。

51 逻辑思维

Step1 场景词

logic [ˈlɒdʒɪk]

n.逻辑；逻辑学

logical [ˈlɒdʒɪkl]

a.逻辑的；符合逻辑的

◎logical thinking逻辑思维

fore [fɔː(r)]

a.在前部的；先于，预告

◎fore exercise预习

leading [ˈliːdɪŋ]

a.主要的；先导的

◎leading role主导地位

primary [ˈpraɪməri]

a.首要的，主要的；初级的

◎primary cause主要原因

prime [praɪm]

a.首要的；最好的

◎prime time黄金时间

primarily [praɪˈmerəli]

ad.首先；主要地

foremost [ˈfɔːməʊst]

a.最重要的

pivotal [ˈpɪvətl]

a.关键的；中枢的

mainly [ˈmeɪnli]

ad.大体上，主要地

normally [ˈnɔːməli]

ad.通常地；正常地

former [ˈfɔːmə(r)]

a.以前的；前任的

◎former President前总统

foregone [ˈfɔːɡɒn]

a.先前的，过去的

beforehand [bɪˈfɔːhænd]

ad.预先，事先

a.预先的

◎beforehand process预加工

beforehand alarm system预警系统

preceding [prɪˈsiːdɪŋ]

a.在前的；前述的

obvious [ˈɒbviəs]

a.明显的，显而易见的

◎obvious choice明显的选择

remarkable [rɪˈmɑːkəbl]

a.突出的，显著的

overt [əʊˈvɜːt]

a.明显的；公然的

apparent [əˈpærənt]

a.明显的；表面上的

particular [pəˈtɪkjələ(r)]

a.特定的；特殊的

◎in particular尤其，特别

necessarily [ˌnesəˈserəli]

ad.必要地；必然地

eminently [ˈemɪnəntli]

ad.突出地，显著地

seemingly [ˈsiːmɪŋli]

ad.表面上看来，看来似乎

◎seemingly simple看似简单

peripheral [pəˈrɪfərəl]

a.次要的

subsequent [ˈsʌbsɪkwənt]

a.继…之后的，随后的

◎be subsequent to继…之后

latter [ˈlætə(r)]

a.后面的；较后的

◎latter modernism后现代主义

latter end 结束部分；末端

besides [bɪˈsaɪdz]

ad.而且，此外

likewise [ˈlaɪkwaɪz]

ad.同样地；也

accordingly [əˈkɔːdɪŋli]

ad.因此；照着，相应地

◎vary accordingly因此而异

arrange accordingly据此安排

thereby [ˌðeəˈbaɪ]

ad.因此

thereof [ˌðeərˈɒv]

ad.由此；关于…

consequently [ˈkɒnsɪkwəntli]

ad.因此，所以

thus [ðʌs]

ad.如此；因此

hence [hens]

ad.因此；从此

therefore [ˈðeəfɔː(r)]

ad.因此，从而

afterward（s） [ˈɑːftəwəd（z）]

ad.后来，以后

henceforth [ˌhensˈfɔːθ]

ad.今后

thereafter [ˌðeərˈɑːftə(r)]

ad.此后，以后

whereas [ˌweərˈæz]

conj. 然而，反之

nonetheless [ˌnʌnðəˈles]

conj. 尽管如此

despite [dɪˈspaɪt]

prep. 不管；尽管

◎despite of不管；不顾

meanwhile [ˈmiːnwaɪl]

ad.与此同时

while [waɪl]

conj. 当…的时候；然而

since [sɪns]

prep. 自从，从…以来

meantime [ˈmiːntaɪm]

ad.其时，同时

inasmuch [ˌɪnəzˈmʌtʃ]

ad.因为，由于

that [ðæt]

conj. 因为；以至于

now that 既然；由于

then [ðen]

ad.在那时；于是

except [ɪkˈsept]

prep. 除…外

◎except for除了…以外

notwithstanding [ˌnɒtwɪθˈstændɪŋ]

conj./prep. 尽管

whatever [wɒtˈevə(r)]

a.无论怎样的；无论哪一种的

however [haʊˈevə(r)]

ad.无论如何，不管怎样

ever [ˈevə(r)]

ad.在任何时候

whereby [weəˈbaɪ]

ad.凭什么，为何

otherwise [ˈʌðəwaɪz]

ad.另外；在其他方面

somewhat [ˈsʌmwɒt]

ad.稍微，有点

elsewhere [ˌelsˈweə(r)]

ad.在别处；向别处

unless [ənˈles]

conj. 除非，如果不

or [ɔː(r)]

conj. 或者；否则

also [ˈɔːlsəʊ]

ad.也；而且

Step2 学以致用

有趣的小词that

1. That's it.就是这么回事。/够了。

这个表达的用法很多，可以用它表示你对别人的说法和做法的认可、赞同。例如，办公室的萨姆跟你闲聊，It needs not only skills but also patience. （这项工作不仅需要技术，还需要耐心。）这点你很认同，那就可以说That's it.（是这么回事。）这个表达也可以用来表示生气或厌烦。和男朋友吵架时，女孩子经常会说That's it. I'm leaving. （够了！我走就是了。）

2. Not that!不是那么回事！

当别人说的话与事实有出入时，可以用Not that!表示一下你的否定。Our football team won the game yesterday. （我们的足球队昨天赢了。）如果那人说的不是事实，你就可以说No, not that. We were beaten. （不对，不是那么回事。我们输了。）

Chapter3 美食餐饮全收录

52 方便快餐

Step1 场景词

fast food 快餐

◎fast food industry快餐行业

snack bar 快餐店

take-away food 外带食物

KFC （Kentucky Fried Chicken）[ˌkeɪ ef ˈsiː]

abbr.肯德基

McDonald's 麦当劳

queue here 在此排队

for here 在这里吃

to go 带走

burger [ˈbɜːɡə(r)]

n.汉堡包

cheeseburger [ˈtʃiːzbɜːɡə(r)]

n.吉士汉堡

Big Mac 巨无霸

Zinger Burger 香辣鸡腿堡

burger combo 汉堡套餐

chips [tʃɪps]

n.炸薯条

◎French chips法式炸薯条

hot wing 香辣鸡翅

New Orleans roasted wing 新奥尔良烤翅

popcorn chicken 劲爆鸡米花

chicken nuggets 麦乐鸡

egg tart 蛋挞

pie [paɪ]

n.派

◎apple pie苹果派/red bean pie红豆派

sundae [ˈsʌndeɪ]

n.圣代

milkshake [ˈmɪlkʃeɪk]

n.奶昔

◎chocolate milkshake巧克力奶昔

ketchup [ˈketʃəp]

n.番茄酱

◎homemade ketchup自制番茄酱

beverage [ˈbevərɪdʒ]

n.饮料

hot drink 热饮

stirrer [ˈstɜːrə(r)]

n.搅拌棒

straw [strɔː]

n.吸管

tissue [ˈtɪʃuː]

n.餐巾纸

free refill 免费续杯

Pizza Hut 必胜客

pizza [ˈpiːtsə]

n.比萨

super supreme 超级至尊

supersize [ˈsuːpəsaɪz]

n.超大尺寸

Subway [ˈsʌbweɪ]

n.赛百味

sandwich [ˈsænwɪtʃ]

n.三明治

sauce [sɔːs]

n.调味汁，酱

◎sweet and sour sauce酸甜酱/chilli sauce辣椒酱/BBQ sauce烧烤酱

mayonnaise [ˌmeɪəˈneɪz]

n.蛋黄酱

salad dressing 沙拉酱

mustard [ˈmʌstəd]

n.芥末

◎mustard seed芥末籽

hotdog [ˈhɒtdɒɡ]

n.热狗

acknowledgement of order 订单确认

online payment 网上支付

delivery boy 送餐员

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Will that be for here or to go? （在这儿吃还是带走？）

B：I'd like it to go please. （我要带走。）

Conversation 2

A：Welcome, how may I help you today? （欢迎光临，今天想要点什么？）

B：I'm asking for a pizza, please. （请给我一个比萨。）

A：What size would you like?（你要多大尺寸的？）

B：Medium one will be perfect, thank you. （中等的就好，谢谢。）

Conversation 3

A：May I have two hotdogs, please? （请给我两个热狗。）

B：With cheese? （要加奶酪吗？）

A：Yes, please. （要的。）

B：Any sauce? （要加酱吗？）

A：Ketchup and a little bit chilli sauce. （要番茄酱和一点辣椒酱。）

53 健康蔬菜

Step1 场景词

cucumber [ˈkjuːkʌmbə(r)]

n.黄瓜

◎pickled cucumber酸黄瓜

tomato [təˈmɑːtəʊ]

n.西红柿

◎tomato sauce番茄酱/tomato juice番茄汁

tomato soup番茄汤

potato [pəˈteɪtəʊ]

n.马铃薯，土豆

◎couch potato电视迷/sweet potato甘薯

small potato小人物

carrot [ˈkærət]

n.胡萝卜

radish [ˈrædɪʃ]

n.小萝卜

onion [ˈʌnjən]

n.洋葱

◎onion ring洋葱圈

shallot [ʃəˈlɒt]

n.青葱

pumpkin [ˈpʌmpkɪn]

n.南瓜

◎butternut pumpkin白胡桃南瓜/some pumpkins了不起的人物

marrow [ˈmærəʊ]

n.西葫芦

zucchini [zuˈkiːni]

n.小胡瓜

yam [jæm]

n.山药

taro [ˈtɑːrəʊ]

n.芋头

white gourd [ˌwaɪtˈɡʊəd]

n.冬瓜

bitter gourd [ˌbɪtəˈɡʊəd]

n.苦瓜

eggplant [ˈeɡplɑːnt]

n.茄子

pepper [ˈpepə(r)]

n.辣椒

◎bell pepper菜椒

spinach [ˈspɪnɪtʃ]

n.菠菜

◎water spinach空心菜

fennel [ˈfenl]

茴香

coriander [ˌkɒriˈændə(r)]

n.香菜

lettuce [ˈletɪs]

n.生菜，莴苣

cabbage [ˈkæbɪdʒ]

n.卷心菜

purple cabbage 紫甘蓝

swede [swiːd]

n.大头菜

broccoli [ˈbrɒkəli]

n.西兰花

cauliflower [ˈkɒliflaʊə(r)]

n.菜花

chives [tʃaɪvz]

n.韭黄

leek [liːk]

n.青蒜，韭菜

celery [ˈseləri]

n.芹菜

◎Chinese celery香芹

bean sprouts 豆芽

garlic sprout 蒜薹

asparagus [əˈspærəɡəs]

n.芦笋

bamboo shoot 竹笋

okra [ˈəʊkrə]

n.秋葵

mushroom [ˈmʌʃrʊm]

n.蘑菇

◎oyster mushroom平菇/straw mushroom草菇

spring up like mushrooms雨后春笋般地涌现

shiitake [ʃɪˈtɑːki]

n.香菇

vegetable caterpillar 冬虫夏草

bamboo-sun [ˌbæmˈbuː sʌn]

n.竹荪

broad beans 蚕豆

pea [piː]

n.豌豆

◎pea soup豌豆汤

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How can I help you? （要我帮忙吗？）

B：How much do the tomatoes cost? （这西红柿多少钱？）

Conversation 2

A：I think I'll get some eggplant for dinner tonight.（我想我要买些茄子做今天的晚餐。）

B：That's it? That won't fill us up. We need something else too. （就这些吗？那不够我们吃的。我们还要买些别的东西。）

54 常见肉类

Step1 场景词

poultry [ˈpəʊltri]

n.家禽

◎poultry farm家禽农场

chicken [ˈtʃɪkɪn]

n.鸡肉

◎fried chicken炸鸡

chicken thigh 鸡大腿

chicken drumstick 鸡小腿

chicken leg （整个）鸡腿

chicken breast 鸡胸

chicken wing 鸡翅

chicken nugget 鸡块

duck [dʌk]

n.鸭肉

◎roast duck烤鸭

goose [ɡuːs]

n.鹅肉

◎goose down鹅绒/goose bump鸡皮疙瘩

pork [pɔːk]

n.猪肉

◎preserved pork腊肉

lean meat 瘦肉

fat [fæt]

n.肥肉；脂肪

◎fat soluble脂溶性的

pork fillet 里脊肉

streaky pork 五花肉

ground pork 猪肉糜

pork liver 猪肝

pork knuckle 猪蹄

pork heart 猪心

chop [tʃɒp]

n.排骨

◎pork chop猪排

smoked bacon 熏肉

beef [biːf]

n.牛肉

steak [steɪk]

n.牛排

filet mignon 菲力牛排

sirloin steak 西冷牛排

rib eye 牛里脊肉，里脊牛排

T-bone steak T骨牛排

rump steak 后腿肉牛排

shoulder chops 肩肉

barnsley chops 带骨的腿肉

leg steak 牛腱肉

oxtail [ˈɒksteɪl]

n.牛尾

roll [rəʊl]

n.牛肠

cowhells [ˈkaʊhels]

n.牛筋

ground beef 牛肉糜

mutton [ˈmʌtn]

n.羊肉

◎mutton slices 羊肉片

Step2 学以致用

有趣的小词chicken

Chicken一词大家可能都熟悉，也可能还很爱吃鸡肉。但你知道chicken还有“胆小的；年轻的”之意吗？Chicken意为“胆小鬼”时相当于coward，比如：You chicken.（你这个胆小鬼。）但是，你可千万别以为no chicken意为“大胆”。Be no chicken来自习语be no spring chicken，意思是“不再年轻”，一般用来形容那些硬要扮年轻以致衣着、举止都和年龄不匹配的女子，有点像中文里的“老黄瓜刷绿漆”，比如：She is no chicken. （她不再年轻。）这句相当于She is no longer young。

55 常见鱼类

Step1 场景词

carp [kɑːp]

n.鲤鱼

crucian carp 鲫鱼

black carp 青鱼

grass carp 草鱼

chub [tʃʌb]

n.鲢鱼

bighead carp 鳙鱼，胖头鱼

mandarin fish 鳜鱼

catfish [ˈkætfɪʃ]

n.鲶鱼

whitebait [ˈwaɪtbeɪt]

n.银鱼

whitefish [ˌwaɪtˈfɪʃ]

n.白鱼

mud fish 泥鳅

ricefield eel 黄鳝

blunt-snout bream 武昌鱼

trout [traʊt]

n.鳟鱼

rainbow trout 虹鳟

salmon [ˈsæmən]

n.三文鱼，大马哈鱼，鲑鱼

◎salmon oil鲑鱼油

tuna [ˈtjuːnə]

n.金枪鱼

◎tuna sandwich金枪鱼三明治

hairtail [ˈheəteɪl]

n.带鱼

sardine [ˌsɑːˈdiːn]

n.沙丁鱼

perch [pɜːtʃ]

n.鲈鱼

cod [kɒd]

n.鳕鱼

◎a fillet of cod一片鳕鱼

stockfish [ˈstɒkfɪʃ]

n.淡鳕鱼干

plaice [pleɪs]

n.鲽鱼

yellow croaker 黄花鱼

croaker [ˈkrəʊkə(r)]

n.白花鱼

squid [skwɪd]

n.鱿鱼

grouper [ˈɡruːpə(r)]

n.石斑鱼

sole fish 左口鱼

turbot [ˈtɜːbət]

n.大菱鲆，多宝鱼

pike [paɪk]

n.梭子鱼

butter fish 平鱼

spanish mackerel 马鲛鱼

cuttlefish [ˈkʌtlfɪʃ]

n.墨鱼

flounder [ˈflaʊndə(r)]

n.鲽鱼

eel [iːl]

n.鳗鱼

herring [ˈherɪŋ]

n.鲱鱼

sailfish [ˈseɪlfɪʃ]

n.旗鱼

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's for supper, dear? （晚饭吃什么，亲爱的？）

B：We've been invited to the Lyons' for dinner. I think Mrs. Lyons is preparing grilled salmon as the main course. （莱昂斯家邀请我们去吃晚餐。我想莱昂斯太太正在准备主菜烤鲑鱼。）

Conversation 2

A：This cuttlefish is really good. （这墨鱼真好吃。）

B：I'll take your word for it. （我相信你的话。）

56 厨房家电及用具

Step1 场景词

fridge [frɪdʒ]

n.电冰箱

dishwasher [ˈdɪʃwɒʃə(r)]

n.洗碗机

range hood 抽油烟机

oven [ˈʌvn]

n.烤箱

◎electronic oven电烤箱

microwave oven 微波炉

rice cooker 电饭煲

kettle [ˈketl]

n.水壶

◎electric kettle电水壶

juicer [ˈdʒuːsə(r)]

n.榨汁机

◎manual juicer手动榨汁机

blender [ˈblendə(r)]

n.搅拌机

chopper [ˈtʃɒpə(r)]

n.切碎机

◎meat chopper绞肉机

bread maker 面包机

toaster [ˈtəʊstə(r)]

n.烤面包片机

cookware [ˈkʊkweə(r)]

n.炊具

stove [stəʊv]

n.炉子，火炉

◎spirit stove酒精炉/electric stove电炉

gas stove煤气炉

pressure cooker 压力锅

slow cooker 煲锅；慢炖煲

steamer [ˈstiːmə(r)]

n.蒸笼，蒸锅

stew pot 炖锅

pan [pæn]

n.平底锅

saucepan [ˈsɔːspən]

n.深煮锅

wok [wɒk]

n.炒菜锅

frying pan 平底煎锅

stew-pan [ˈstjuː pæn]

n.煮锅

draining board 沥水板

cupboard [ˈkʌbəd]

n.碗柜

cooking utensil 厨具

pot [pɒt]

n.锅；壶

◎pot holder锅垫

dish [dɪʃ]

n.碟，盘

◎fruit dish水果盘

bowl [bəʊl]

n.碗

◎salad bowl沙拉碗/toilet bowl抽水马桶

spoon [spuːn]

n.匙，调羹

◎bouillon spoon肉羹匙/wooden spoon木勺

ladle [ˈleɪdl]

n.长柄勺

v. 以勺舀取

◎ladle out舀出

peeler [ˈpiːlə(r)]

n.削皮刀；削皮器

slice[slaɪs]

n.锅铲

fish slice 煎鱼铲

potato masher 土豆捣烂器

spatula [ˈspætʃələ]

n.（调拌等用的）抹刀

butter spreader 黄油刀

rolling pin 擀面杖

beater [ˈbiːtə(r)]

n.搅拌器

◎egg beater打蛋器

whisk [wɪsk]

n.搅拌器

colander [ˈkʌləndə(r)]

n.滤器，滤锅

sieve [sɪv]

n.筛子

bottle opener 开瓶器

corkscrew [ˈkɔːkskruː]

n.开塞钻，开瓶器

tin opener 开罐器

garlic press 压蒜器

grater [ˈɡreɪtə(r)]

n.磨碎器

lemon squeezer 柠檬挤汁器

seasoning box 调料盒

oil bottle 油壶

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How do you do it? Your plates are always spotlessly clean.（你怎么弄的啊？你家的盘子总是一尘不染。）

B：My husband bought a new powerful dishwasher. It works like magic!（我丈夫新买了一台功能超强的洗碗机。工作起来很神奇！）

Conversation 2

A：Are we going to cook these livers on the gas stove over there?（我们要用那边的煤气炉炒肝吗？）

B：Actually, the gas stove is not working. We'll have to cook them some other way. （事实上，那个煤气炉坏了。我们得用别的办法做了。）

57 调味品及基础食材

Step1 场景词

ingredient [ɪnˈɡriːdiənt]

n.成分；（尤指烹饪）原料

edible oil 食用油

soybean oil 豆油

peanut oil 花生油

olive oil 橄榄油

canola oil 菜籽油

sesame oil 香油

butter [ˈbʌtə(r)]

n.黄油，奶油

flavouring [ˈfleɪvərɪŋ]

n.调味品

spice [spaɪs]

n.香料

salt [sɔːlt]

n.盐

sugar [ˈʃʊɡə(r)]

n.糖

gourmet powder 味精

soy sauce 酱油

vinegar [ˈvɪnɪɡə(r)]

n.醋

cooking wine 料酒

pepper [ˈpepə(r)]

n.胡椒

cumin [ˈkʌmɪn]

n.孜然

cinnamon [ˈsɪnəmən]

n.肉桂

curry [ˈkʌri]

n.咖喱

◎curry powder咖喱粉

chili sauce 辣椒酱

chili powder 辣椒粉

chili oil 辣椒油

yeast [jiːst]

n.酵母

starch [stɑːtʃ]

n.淀粉

scallion [ˈskæliən]

n.大葱

ginger [ˈdʒɪndʒə(r)]

n.姜

garlic [ˈɡɑːlɪk]

n.大蒜

rice [raɪs]

n.米

◎rice pudding大米布丁

meat [miːt]

n.肉

◎meat pie肉饼

fish [fɪʃ]

n.鱼

◎fish oil鱼油

vegetable [ˈvedʒtəbl]

n.蔬菜

seafood [ˈsiːfuːd]

n.海鲜

flour [ˈflaʊə(r)]

n.面粉

bean [biːn]

n.豆

◎coffee bean咖啡豆

yolk [jəʊk]

n.蛋黄

egg white 蛋清

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you like butter?（你喜欢黄油吗？）

B：Yes, I like it very much.（是的，我非常喜欢。）

Conversation 2

A：Ah! We're out of cooking wine.（啊，我们的料酒用完了。）

B：Oh, I'll go out and get you some. （哦，我出去给你买。）

58 烹饪前准备

Step1 场景词

recipe [ˈresəpi]

n.食谱，烹饪法

◎meat dish recipe肉菜菜谱/vegetarian recipe

素食菜谱/dessert recipe甜点菜谱

preparation [ˌprepəˈreɪʃn]

n.准备

◎bench preparation阶段准备

culinary [ˈkʌlɪnəri]

a.烹饪的

◎culinary arts厨艺，烹饪艺术

culinary masterpiece拿手菜

cookbook [ˈkʊkbʊk]

n.菜谱

scale [skeɪl]

n.秤，磅秤

◎bathroom scale浴室磅秤/ kitchen scale厨房磅秤

teaspoon [ˈtiːspuːn]

n.茶匙；一茶匙的量

cup [kʌp]

n.量杯；一杯的量

pound [paʊnd]

n.一磅的量

strip [strɪp]

n.（食物的）条

ounce [aʊns]

n.盎司；少量

bunch [bʌntʃ]

n.串，束

rind [raɪnd]

n.（某些水果的）厚皮，外壳

◎lemon rind柠檬皮

dip [dɪp]

v.浸

◎dip into浸在…里

wash [wɒʃ]

v.洗，冲

◎wash away冲走

peel [piːl]

v.削

◎peel off剥掉

cut [kʌt]

v.切

◎cut off切断/cut down削减

chop [tʃɒp]

v.剁碎，砍

◎chop off砍掉，砍下

slice [slaɪs]

v.将…切成薄片

◎slice off切去，切掉

dice [daɪs]

v.切成丁

mince [mɪns]

v.切碎

intermingle [ˌɪntəˈmɪŋɡl]

v.混合

blend [blend]

n.混合物

v.混合

◎blend into融入…

marinate [ˈmærɪneɪt]

v.浸泡在卤汁中

baked [beɪkt]

a.烤的

stock [stɒk]

n.高汤，原汤

broth [brɒθ]

n.（加入蔬菜的）肉汤，鱼汤

relish dish 佐料碟

charcoal [ˈtʃɑːkəʊl]

n.木炭

table [ˈteɪbl]

n.桌子

chair [tʃeə(r)]

n.椅子

candle [ˈkændl]

n.蜡烛

◎candle stick烛台/burn the candle at both ends 过分耗费

place [pleɪs]

v.摆放

garbage/trash can 垃圾桶

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Could you peel the potatoes?（你能削一下土豆皮吗？）

B：Have you got a peeler? （你有削皮器吗？）

Conversation 2

A：What's the matter? （怎么啦？）

B：I cut my finger!（我切到手了。）

59 亲自下厨

Step1 场景词

preheat [ˌpriːˈhiːt]

v.预先加热

oven-cook [ˌʌvn ˈkʊk]

v.用烤箱烤

melt [melt]

v.熔化，融化，溶解

bake [beɪk]

v.烘焙

◎bake bread烘焙面包

roast [rəʊst]

v.烤

n.烤肉；烘烤

◎roast beef烤牛肉/roast chicken烧鸡

grill [ɡrɪl]

v.烧烤

◎grill bacon烤培根

scorch [skɔːtʃ]

v.烤（烘，烫，烧）焦

crack [kræk]

v.爆裂

drain [dreɪn]

v.使（水）流干

fry [fraɪ]

v.油炸，油煎

sauté [ˈsəʊteɪ]

v.嫩煎

deep-fry [ˌdiːp ˈfraɪ]

v.浸泡油炸

pan-fry [ˈpæn fraɪ]

v.把…放在平底锅里煎

braise [breɪz]

v.煨

◎braise beef煨牛肉

stew [stjuː]

v.炖

steam [stiːm]

v.蒸

◎steamed stuffed bun包子

boil [bɔɪl]

v.煮沸，烧开

◎boil down熬浓，煮浓

top [tɒp]

v.达到…顶部

combine [kəmˈbaɪn]

v.混合

mix thoroughly 充分混合

crumble [ˈkrʌmbl]

v.粉碎

add [æd]

v.添加

◎add the flour加面粉

cover [ˈkʌvə(r)]

v.覆盖

halve [hɑːv]

v.把…减半

cool [kuːl]

v.冷却

◎cool down变凉/cool off凉快下来

reduce heat 把温度降低

refrigerate [rɪˈfrɪdʒəreɪt]

v.冷冻

sprinkle [ˈsprɪŋkl]

v.撒，洒，淋

grease [ɡriːs]

v.在…上涂油

◎grease a cake tin/pan在蛋糕烤模/烤盘上抹油

spread [spred]

v.涂；敷

remove [rɪˈmuːv]

v.拿走

spoonful [ˈspuːnfʊl]

n.一匙的量

season [ˈsiːzn]

v.给…调味

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How do I know when they are ready?（我怎么能知道熟了没有？）

B：Deep-fry them till they turn golden. （炸到金黄色就可以了。）

Conversation 2

A：You should not boil the soup too long.（你不要把汤煮太久了。）

B：What happens if it's boiled too long? （如果煮太久会怎样？）

60 美味水果

Step1 场景词

apple [ˈæpl]

n.苹果

◎apple butter苹果果酱/rotten apple讨厌的家伙

apple of one's eyes掌上明珠

banana [bəˈnɑːnə]

n.香蕉

◎banana split香蕉圣代/big banana大人物

pear [peə(r)]

n.梨

◎balsam pear苦瓜/prickly pear仙人掌

orange [ˈɒrɪndʒ]

n.橙；柑；橘子

◎orange peel陈皮；橙皮；橘皮

grape [ɡreɪp]

n.葡萄，提子

◎grape jelly葡萄果冻/a bunch of grapes一串葡萄

grapefruit [ˈɡreɪpfruːt]

n.葡萄柚；西柚

◎grapefruit fiber葡萄柚纤维

peach [piːtʃ]

n.桃

◎peach blossom桃花/honey peach水蜜桃

watermelon [ˈwɔːtəmelən]

n.西瓜

◎watermelon juice西瓜汁

pineapple [ˈpaɪnæpl]

n.菠萝

◎pineapple yogurt菠萝酸奶

mango [ˈmæŋɡəʊ]

n.芒果

◎green mango青芒果

lemon [ˈlemən]

n.柠檬

◎a slice of lemon一片柠檬/Lemon Law柠檬法（劣质商品赔偿法）

lime [laɪm]

n.酸橙

strawberry [ˈstrɔːbəri]

n.草莓

raspberry [ˈrɑːzbəri]

n.树莓

blackberry [ˈblækbəri]

n.黑莓

blueberry [ˈbluːbəri]

n.蓝莓

◎wild blueberry野生蓝莓

cherry [ˈtʃeri]

n.樱桃

◎cherry blossom樱花

lychee [ˌlaɪˈtʃiː]

n.荔枝

coconut [ˈkəʊkənʌt]

n.椰子

◎coconut oil椰子油/coconut milk椰子汁

papaya [pəˈpaɪə]

n.木瓜

◎papaya enzyme木瓜酵素

sugar cane 甘蔗

◎sugar cane juice甘蔗汁

kiwi fruit 猕猴桃；奇异果

◎kiwi fruit jam猕猴桃果酱

plum [plʌm]

n.李子

apricot [ˈeɪprɪkɒt]

n.杏

muskmelon [ˈmʌskˌmelən]

n.香瓜，甜瓜

◎muskmelon base香瓜蒂，甜瓜蒂

pomegranate [ˈpɒmɪɡrænɪt]

n.石榴

persimmon [pəˈsɪmən]

n.柿子

longan [ˈlɒŋɡən]

n.龙眼

loquat [ˈləʊkwɒt]

n.枇杷

durian [ˈdʊəriən]

n.榴莲

guava [ˈɡwɑːvə]

n.番石榴

starfruit [ˈstɑːfruːt]

n.杨桃

avocado [ˌævəˈkɑːdəʊ]

n.牛油果，鳄梨

fig [fɪɡ]

n.无花果

passion fruit 百香果

Step2 学以致用

水果也疯狂

1. Banana除了“香蕉”之意，还可以用banana-head来表示“笨蛋，傻瓜”，banana还可以指ABC（American Born Chinese），即指那些虽有着中国人的黄皮肤，可在价值观、生活习惯等方面都完全西化的美国人。bananas还有个特别的意思，就是指“发疯”，它等同于nuts或crazy。例如：She is driving me bananas.（她使我发疯。）Go bananas意为“发怒，发疯，发傻”。

2. Lemon还可以指“无用的东西，蹩脚货（尤指汽车），废物；蠢人，无用的人”，hand sb. a lemon指“把蹩脚的东西给某人”，就是“让某人不快”的意思。柠檬法（Lemon Law）是美国的一种消费者保护法，主要用于保障汽车买主的权益。出厂后有瑕疵的汽车，通常被称为lemon car或lemon。

61 休闲干果

Step1 场景词

peanut [ˈpiːnʌt]

n.花生

◎peanut butter花生酱/peanut allergy花生过敏

peanut politician微不足道的政客

sunflower seed 瓜子；葵花籽

◎sunflower seed oil葵花籽油

pumpkin seed 南瓜子

chestnut [ˈtʃesnʌt]

n.栗子

cashew [ˈkæʃuː]

n.腰果

◎cashew nuts chicken腰果鸡

hazelnut [ˈheɪzlnʌt]

n.榛子

◎hazelnut chocolate榛子巧克力

pine nut 松子

walnut [ˈwɔːlnʌt]

n.核桃

◎walnut kernel核桃仁

pecan [ˈpiːkən]

n.山核桃

pistachio [pɪˈstæʃiəʊ]

n.开心果

macadamia [ˌmækəˈdeɪmiə]

n.夏威夷果

brazil [brəˈzɪl]

n.巴西果

longevity fruit 长寿果

almond [ˈɑːmənd]

n.杏仁

◎bitter almond苦杏仁

ginkgo nut 银杏果

glace fruit 蜜饯

dried peach 桃脯

dried apricot 杏脯

dried apple 苹果脯

dried cranberry 蔓越莓干

dried apple ring 干苹果圈

prune [pruːn]

n.西梅脯

preserved fruit 果脯

dried persimmon 柿饼

raisin [ˈreɪzn]

n.葡萄干

dried mango 芒果干

dried pineapple 菠萝干

jackfruit chip 菠萝蜜干

banana chip 香蕉干

roasted plantain chip 烤芭蕉干

durian chip 榴莲干

dried longan 桂圆干

Chinese date 枣，大枣

candied date 蜜枣

Step2 学以致用

有趣的小词peanut

peanut除了“花生”的意思之外，还可以表示“微不足道的”“小人物”等意思。

1. peanut表示“微不足道”时，等同于insignificant。例如：The cost was peanuts compared to a new kitchen.（与新厨房相比，那笔费用微不足道。）

2. peanut指“小人物”时，等同于nobody。例如：If you don't want to be a peanut, you must study hard.（如果你不想成为无足轻重的人，你必须努力学习。）

62 饮用水及饮料

Step1 场景词

sparkling water 气泡水

still water 无气泡水

spring water 天然泉水

mineral water 矿泉水

◎natural mineral water天然矿泉水

distilled water 蒸馏水

purified water 纯净水

vitamin water 维生素水

sports drink 运动饮料

energy drink 功能饮料

ice water 冰水

room temperature water 常温水

soda [ˈsəʊdə]

n.苏打水

◎lemon soda柠檬苏打水

drinking water 饮用水

lemonade [ˌleməˈneɪd]

n.柠檬水

lime flavour 青柠味

lemon flavour 柠檬味

grapefruit flavour 西柚味

orange juice 橘子汁；橙汁

coconut milk 椰奶；椰子汁

coconut water 椰子水

vegetable juice 蔬菜汁

tomato juice 番茄汁

syrup of plum 酸梅汤

Coke [kəʊk]

n.可乐

Diet Cola 健怡可乐

Coke Zero 零度可乐

lemon tea 柠檬茶

green tea 绿茶

black tea 红茶

iced tea 冰茶

jasmine tea 茉莉茶

chamomile tea 菊花茶

tea bag 茶包

loose leaf 散叶茶

cocoa [ˈkəʊkəʊ]

n.热巧克力

milk tea 奶茶

soya-bean milk 豆浆

iced coffee 冰咖啡

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can I get you something? （您要点什么？）

B：I'd like a glass of ice water. （我要一杯冰水。）

Conversation 2

A：What is this for?（这是收的什么钱？）

B：Oh, you used a bottle of water and two cans of Coke in your room. That's what that charge is. （噢，您喝了房间里的一瓶水和两罐可乐。就是这个费用。）

63 酒水

Step1 场景词

drink [drɪŋk]

n.酒；喝酒

wine [waɪn]

n.葡萄酒

red wine 红葡萄酒

◎red wine extract红酒提取物

white wine 白葡萄酒

pink wine 桃红葡萄酒

dry wine干酒；无甜味葡萄酒

sparkling wine 起泡酒

champagne [ʃæmˈpeɪn]

n.香槟酒

◎champagne cocktail香槟鸡尾酒

icewine [ˈaɪswaɪn]

n.冰酒

beer [bɪə(r)]

n.啤酒

◎whole barley beer全麦啤酒/low-alcohol beer低醇啤酒/wheat beer小麦啤酒

dark beer 黑啤酒

◎Munich dark beer慕尼黑啤酒

light beer 轻度啤酒，黄啤酒

draft [drɑːft]

n.生啤

imported wine 洋酒

brandy [ˈbrændi]

n.白兰地酒

◎brandy glass白兰地酒杯

vodka [ˈvɒdkə]

n.伏特加酒

◎vodka martini伏特加马提尼

rum [rʌm]

n.朗姆酒

whisky [ˈwɪski]

n.威士忌酒

sherry [ˈʃeri]

n.雪利酒

vermouth [ˈvɜːməθ]

n.苦艾酒

cocktail 鸡尾酒

◎cocktail party鸡尾酒会

Bloody Mary 血腥玛莉

Daiquiri 代基里（鸡尾）酒

Margarita 玛格丽塔

Martini 马提尼

tonic water 奎宁水

sweet wine 甜酒

cider [ˈsaɪdə(r)]

n.苹果酒

◎cider vinegar苹果醋

mead [miːd]

n.蜂蜜酒

Maotai [ˈmaʊtaɪ]

n.茅台酒

gin [dʒɪn]

n.杜松子酒

healthcare wine 保健酒

rice wine 米酒

yellow rice wine黄酒

sake [saːki] 日本清酒

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Let me buy you a drink, Frank. （弗兰克，我请你喝一杯。）

B：Oh, thanks. （噢，谢谢。）

Conversation 2

A：Which beer would you like?（你要什么啤酒？）

B：I'll have a draft. （我要一杯生啤。）

Conversation 3

A：One double shot of whisky?（来一杯两倍量的威士忌？）

B：Yes. I'd like it on the rocks. （是的，加冰。）

64 可口零食

Step1 场景词

jelly [ˈdʒeli]

n.果冻

◎jelly roll果冻卷筒蛋糕/raspberry jelly覆盆子果冻

yogurt [ˈjɒɡət]

n.酸奶

◎plain yogurt原味酸奶

ice cream

n.冰淇淋

chocolate [ˈtʃɒklət]

n.巧克力

◎chocolate bar巧克力棒/dark chocolate黑巧克力

milk tablet 奶片

hawthorn [ˈhɔːθɔːn]

n.山楂

◎hawthorn roll果丹皮

preserved plum 话梅

biscuit [ˈbɪskɪt]

n.饼干

◎sandwich biscuit夹心饼干/digestive biscuit 消化饼干

cookie [ˈkʊki]

n.曲奇

cracker [ˈkrækə(r)]

n.薄脆饼

◎soda cracker苏打饼干/graham cracker全麦饼

crispy [ˈkrɪspi]

a.酥脆的

◎crispy rice锅巴

ladyfinger [ˈleɪdifɪŋɡə(r)]

n.手指饼干

wafer [ˈweɪfə(r)]

n.威化饼

◎vanilla wafer香草夹心威化饼

gingersnap [ˈdʒɪndʒəsnæp]

n.姜饼

pretzel [ˈpretsl]

n.焦盐脆饼条

crisp [krɪsp]

n.油炸土豆片，炸薯片

◎peanut crisp花生酥

potato chip 薯片

prawn cracker 虾片

jerky [ˈdʒɜːki]

n.干肉条；熏肉条

◎beef jerky牛肉干条

dried beef slice 干牛肉片

dried pork slice 干猪肉片

candy [ˈkændi]

n.糖果

◎gummy candy橡皮糖/hard candy硬糖

fruity candy水果糖/sour candy酸味糖果

bar [bɑː(r)]

n.条，棒

◎candy bar糖棒/chocolate bar巧克力棒

toffee [ˈtɒfi]

n.太妃糖

mint [mɪnt]

n.薄荷糖

◎in mint condition处于崭新状态

nougat [ˈnuːɡɑː]

n.牛轧糖

fruit drop 水果糖

lollipop [ˈlɒlipɒp]

n.棒棒糖

marshmallow [ˌmɑːʃˈmæləʊ]

n.棉花糖

caramel [ˈkærəmel]

n.焦糖

◎Caramel Macchiato焦糖玛奇朵

peanut brittle 花生糖

gum [ɡʌm]

n.口香糖

◎chew gum嚼口香糖

jelly bean 软心豆粒糖

popcorn [ˈpɒpkɔːn]

n.爆米花

◎popcorn chicken鸡米花

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I think there's something wrong with this yogurt. （我觉得这杯酸奶坏了。）

B：It may be out of date. Let me check. （可能是过期了。我看一下。）

Conversation 2

A：Can I help you? （您需要点什么？）

B：I need to buy some gifts. Where will I find the chocolate? （我需要买些礼物。巧克力在哪里？）

65 美味点心

Step1 场景词

bakery [ˈbeɪkəri]

n.面包店

◎bakery product烘焙食品

bread [bred]

n.面包

◎white/brown/wholemeal bread白/黑/全麦面包

loaf [ləʊf]

n.一条（面包）

◎a loaf of bread一条面包

slice [slaɪs]

n.片

◎a slice of lemon一片柠檬

crust [krʌst]

n.面包皮

toast [təʊst]

n.吐司，烤面包片

◎cheese on toast干酪土司

roll [rəʊl]

n.小圆面包

bagel [ˈbeɪɡl]

n.百吉饼

baguette [bæˈɡet]

n.法式面包棒

croissant [ˈkrwæsɒ̃]

n.羊角面包

hamburger [ˈhæmbɜːɡə(r)]

n.汉堡包

canape [ˈkænəpeɪ]

n.夹鱼子或小鱼的烤面包

doughnut [ˈdəʊnʌt]

n.甜甜圈

◎ring doughnut圆环甜甜圈/jam doughnut果酱甜甜圈

muffin [ˈmʌfɪn]

n.松饼，麦芬

◎chocolate chip muffin巧克力松饼

cup cake 纸杯蛋糕

sponge cake 海绵蛋糕

chocolate cake 巧克力蛋糕

tiramisu [ˌtɪrəmɪˈsʊ]

n.提拉米苏

macaron [ˈmɑːkɑːrɔːn]

n.马卡龙

waffle [ˈwɒfl]

n.华夫饼

pastry [ˈpeɪstri]

n.酥饼

◎pastry plate点心盘

puff [pʌf]

n.泡芙，奶油酥

◎cream puff奶油酥皮点心

pineapple cake 凤梨酥

pudding [ˈpʊdɪŋ]

n.布丁

◎Christmas pudding圣诞布丁/rice pudding 八宝饭

mousse [muːs]

n.慕斯

cheese cake 奶酪蛋糕

tart [tɑːt]

n.果馅饼

◎strawberry tart草莓馅饼/custard tart奶油蛋挞

moon cake 月饼

swiss roll 瑞士卷

vanilla slice 香草切片蛋糕

babka [ˈbɑːbkə]

n.兰姆糕

mornay sauce 奶油蛋黄酱

maple syrup 枫糖浆

margarine [ˌmɑːdʒəˈriːn]

n.人造黄油

custard [ˈkʌstəd]

n.乳蛋糕，奶油冻

◎egg custard tart脆皮蛋挞

curd [kɜːd]

n.凝乳

◎bean curd豆腐

teacake [ˈtiːkeɪk]

n.茶点饼

dim sum 中式点心

shrimp dumpling 虾饺

Chinese sticky rice 糯米饭

pot sticker 锅贴

lotus leaf rice 荷叶饭

spring roll 春卷

turnip strips cake 萝卜丝饼

Cantonese sponge cake 马拉糕

layer cake 千层糕

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's today's special?（今天的特色菜是什么？）

B：Today we are serving stuffed turkey on Italian wheat bread. （今天我们特供填料火鸡，配意大利小麦面包。）

Conversation 2

A：Ugh, there's never enough cheese on these toasts! （呃，这些烤面包片里的奶酪从来都不够。）

B：Quit complaining!（不要再抱怨了。）

66 品味美食

Step1 场景词

smell [smel]

v.闻，嗅，闻到

◎smell out嗅出/smell delicious闻起来很香

inviting [ɪnˈvaɪtɪŋ]

a.诱人的

◎inviting weather宜人的气候

delicious [dɪˈlɪʃəs]

a.美味的

appetizing [ˈæpɪtaɪzɪŋ]

a.引起食欲的

mouthwatering [ˈmaʊθwɔːtərɪŋ]

a.流口水的

soft [sɒft]

a.软的

tender [ˈtendə(r)]

a.嫩的

drool [druːl]

v.流口水

◎drool over垂涎于…

lick [lɪk]

v.舔

◎lick up吞没

bite [baɪt]

v.咬

nibble [ˈnɪbl]

v.小口咬，一点点地咬（食物）

taste [teɪst]

v.尝，品（味道）

ingest [ɪnˈdʒest]

v.食入，咽下

digest [daɪˈdʒest]

v.消化

tuck in 尽情吃

binge [bɪndʒ]

v.狂欢作乐

feast [fiːst]

v.尽情享用（美味佳肴）

n.盛宴

◎feast your eyes on sth.尽情欣赏，大饱眼福

munch [mʌntʃ]

v.大声咀嚼，用力咀嚼

chew [tʃuː]

v.咀嚼

◎chew up嚼碎/chew carefully细嚼

swallow [ˈswɒləʊ]

v.吞咽

◎swallow up吞下去/swallow slowly慢咽

gobble down 狼吞虎咽

devour [dɪˈvaʊə(r)]

v.吞食

guzzle [ˈɡʌzl]

v.狂饮；猛喝

◎guzzle away大吃大喝

wolf [wʊlf]

v.狼吞虎咽

◎wolf sth. down大口的快吃，狼吞虎咽

ravenous [ˈrævənəs]

a.（人或动物）极其饥饿的

a bite of 一口

eat up 吃光

full [fʊl]

a.饱了；满的

◎full of充满

thirsty [ˈθɜːsti]

a.口渴的

◎thirsty for渴望

imbibe [ɪmˈbaɪb]

v.喝，饮（尤指酒类）

abstinent [ˈæbstɪnənt]

a.饮食有度的；有节制的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Mmm! I can just smell that delicious food cooking. When do we eat? （嗯，我能闻到在做好吃的东西。我们什么时候吃饭？）

B：Food should be ready at 6:30 pm. （下午6点半应该能准备好。）

Conversation 2

A：Are you sure you want two burgers? They're pretty filling. （你确定要两个汉堡吗？汉堡很能填饱肚子。）

B：That's great. I'm ravenous! （那太好了。我太饿了！）

67 中式特色美食

Step1 场景词

local food 当地美食

specialty [ˈspeʃəlti]

n.特色菜

hotpot [ˈhɒtpɒt]

n.火锅

casserole [ˈkæsərəʊl]

n.炖锅菜（有肉、蔬菜等）

◎casserole dish炖锅；砂锅

sweet and sour pork 糖醋里脊

roast meat 铁板烤肉

double-cooked pork slices 回锅肉

pork lungs in chili sauce 夫妻肺片

shredded pork with garlic sauce 鱼香肉丝

stewed meatballs in brown sauce 红烧狮子头

Dongpo pork 东坡肉

Kong Pao chicken 宫保鸡丁

steamed chicken with salted sauce 香妃鸡

roast duck 烤鸭

fried shrimps with cashew nuts 腰果虾仁

West Lake vinegar fish 西湖醋鱼

spicy boiled fish 水煮鱼

tofu [ˈtəʊfuː]

n.豆腐

◎spicy tofu麻婆豆腐

spicy crayfish 麻辣小龙虾

chicken feet 凤爪

Chinese yam in hot toffee 拔丝山药

fried leek dumpling 韭菜盒

fried rice noodle 炒米粉

oyster omelet 蚵仔煎

oyster thin noodle 蚵仔面线，牡蛎细面

fried white radish patty 萝卜糕

braised pork rice 卤肉饭

sweet and sour soup 酸辣汤

dumpling [ˈdʌmplɪŋ]

n.饺子

◎dumpling soup上汤水饺

wonton [ˌwɒnˈtɒn]

n.馄饨

◎wonton nuddle 云吞面

porridge [ˈpɒrɪdʒ]

n.粥

◎seafood porridge海鲜粥

Laba congee 腊八粥

fermented glutinous rice 醪糟

spring roll 春卷

rice cake 年糕

rice dumpling 粽子

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's your favorite Chinese food?（你最喜欢的中国菜是什么？）

B：Sweet and sour pork. （糖醋里脊。）

Conversation 2

A：What's that smell?（那是什么味道？）

B：That is the wonderful smell of Beijing roast duck! （那是北京烤鸭的香味！）

68 世界特色美食

Step1 场景词

Japanese cuisine 日本料理

sushi [ˈsuːʃi]

n.寿司

◎sushi roll寿司卷

California roll 加州寿司卷

miso shiru 味增汤

sashimi [ˈsæʃɪmi]

n.生鱼片

◎salmon sashimi三文鱼刺身

Korean cuisine 韩国料理

bibimbap [ˈbiːbɪmbæp]

n.石锅拌饭

miso soup 大酱汤

fried rice cake 炒年糕

pickle [ˈpɪkl]

n.泡菜，腌菜

kimchi [ˈkɪmtʃi]

n.韩国泡菜

Southeast Asian food 东南亚美食

Thailand tom-yam kong soup 泰国冬阴功汤

Malaysia laksa soup 马来西亚叻沙汤

India curry 印度咖喱

masala dosa 印度咖喱土豆卷饼

pho [fəʊ]

n.越南河粉

European cuisine 西餐

pasta [ˈpæstə]

n.意大利面食

◎pasta sauce意大利面酱

spaghetti [spəˈɡeti]

n.意大利式细面条

lasagne [ləˈzænjə]

n.意大利千层面

Italy Naples pizza 意大利那不勒斯比萨

Italy Palma ham 意大利帕尔玛火腿

Spanish paella 西班牙杂烩菜饭

French cuisine 法国菜

escargot [eˈskɑːgəʊ]

n.（法）食用蜗牛

foie gras 鹅肝酱

burrito [bʊˈriːtəʊ]

n.（墨西哥）玉米煎饼

fish and chips （英国）炸鱼薯条

Venezuelan corn cake 委内瑞拉玉米饼

frankfurter [ˈfræŋkfɜːtə(r)]

n.法兰克福香肠

German pork hock 德国猪肘子

borsch [bɔːʃ]

n.罗宋汤

Black Forest cake 黑森林蛋糕

Sunday roast 传统英式烤肉

Swedish meatball 瑞典肉丸

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's this?（这是什么？）

B：It's called miso shiru. （这是味增汤。）

Conversation 2

A：Why don't you try the escargot? It's pretty exotic.（你不尝尝蜗牛吗？很有特色。）

B：What's escargot do I dare ask?（我能请教一下什么是蜗牛吗？）

69 预订座位

Step1 场景词

reservation [ˌrezəˈveɪʃn]

n.预订；保留

◎reservation service预约服务

book [bʊk]

v.预约，预订；登记

◎book in登记

restaurant [ˈrestrɒnt]

n.餐馆

◎a self-service restaurant一家自助餐馆

locate [ləʊˈkeɪt]

v.位于

name [neɪm]

n.名字

v. 命名

◎in the name of以…的名义/name after按…命名

time [taɪm]

n.时间

◎in good time及时地/for a time一度

pay a deposit 预付定金

dress code 着装要求

dinner jacket 晚礼服

booth [buːð]

n.（餐馆中的）卡座

chef [ʃef]

n.厨师长，厨师

◎sous chef副主厨

entree [ˈɒntreɪ]

n.主菜；主菜前的小菜

main course 主菜

buffet [ˈbʊfeɪ]

n.自助餐

◎buffet car快餐车

table for two 双人桌

private room 包间

compartment [kəmˈpɑːtmənt]

n.隔间

◎air compartment通风隔间

VIP room 贵宾间

in the corner 在角落里

with a fine view of 能很好地欣赏…

nonsmoking [ˌnɒnˈsməʊkɪŋ]

a.严禁吸烟的

◎Nonsmoking Day世界无烟日

smoking area 吸烟区

window [ˈwɪndəʊ]

n.窗户，窗口

◎seat near the window靠窗的座位

keep the table 留位

wait for a table 等位

wait time 等待时间

in the lounge 在休息厅（等候）

under the name of 以…的名义

reserve ahead of time 提前预约

in advance 提前

enjoy a good reputation 享有盛誉

change the reservation 更改预约

cancel the reservation 取消预约

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I'll be coming later on tonight with three friends. Do I need a reservation? （今晚晚些时候我和三个朋友一起过来。我需要预订吗？）

B：No need ma'am. The restaurant isn't very busy tonight. （不需要，女士。今晚餐馆的人不是很多。）

Conversation 2

A：Hello, this is the Bata Restaurant. May I help you? （您好，巴塔餐厅。有什么需要帮助的吗？）

B：Yes. I'd like to book a private room. （是的，我想订一个包间。）

70 西餐厅点餐

Step1 场景词

menu [ˈmenjuː]

n.菜单

◎menu bar菜单栏

combo [ˈkɑmbəʊ]

n.套餐

aperitif [əˌperəˈtiːf]

n.开胃酒

appetizer [ˈæpɪtaɪzə(r)]

n.开胃菜

◎assorted appetizer 什锦冷盘

caviar [ˈkæviɑː(r)]

n.鱼子酱

goose liver paste 鹅肝酱

smoked salmon 熏鲑鱼

smoked carp 熏鲤鱼

sardine [ˌsɑːˈdiːn]

n.沙丁鱼

soup [suːp]

n.汤

◎clear soup清汤/thick soup浓汤

cream soup 奶油汤

seafood soup 海鲜汤

vegetable soup 蔬菜汤

chicken soup 鸡汤

side order 配菜

main dish 主菜

beef [biːf]

n.牛肉

◎beef steak牛排/beef jerky牛肉干

veal [viːl]

n.小牛肉

mutton [ˈmʌtn]

n.羊肉

◎roast mutton烤羊肉

cutlet [ˈkʌtlət]

n.（炸）肉排

steak [steɪk]

n.牛排

◎filet steak菲力牛排

rare [reə(r)]

a.一成熟的；稀有的

◎rare commodity稀有的商品

medium rare 三分熟

medium [ˈmiːdiəm]

a.五成熟的；中等的

◎medium-sized中等大小的

medium well 七分熟

well done 全熟

turkey [ˈtɜːki]

n.火鸡

◎turkey dressing火鸡填料

salad [ˈsæləd]

n.沙拉

vegetable salad 蔬菜沙拉

fruit salad 水果沙拉

dessert [dɪˈzɜːt]

n.甜品

◎dessert plate甜点盘/rich chocolate dessert 腻人的巧克力甜点

order food 点餐

Step2 学以致用

Conversation 1

A：A chicken salad for the lady, and what about you, sir? （这位女士要一个鸡肉沙拉，您呢，先生？）

B：I'd like a steak. （我要一份牛排。）

Conversation 2

A：And how would you like the steak? （您喜欢几分熟的牛排？）

B：Well done, please. （全熟的。）

71 西餐厅服务

Step1 场景词

waiter [ˈweɪtə(r)]

n.服务员

◎chief waiter领班

waitress [ˈweɪtrəs]

n.女服务员

◎housekeeping waitress客房服务员

dine [daɪn]

v.进餐

◎dine out外出就餐

cater [ˈkeɪtə(r)]

v.提供饮食，承办酒席

◎cater to sb./sth.满足需要；迎合

tablecloth [ˈteɪblklɒθ]

n.桌布

place mat [ˈpleɪs mæt]

n.垫布

glass [ɡlɑːs]

n.玻璃杯；酒杯

◎iced water glass冰水杯/wine glass葡萄酒杯

champagne glass香槟酒杯

tea cup 茶杯

tea spoon 茶勺

tea saucer 茶碟

tray [treɪ]

n.托盘

◎tray rack托盘架

knife [naɪf]

n.刀

◎bread knife切面包的刀/dinner knife主餐刀

fish knife鱼刀/steak knife牛排刀

fork [fɔːk]

n.叉子

◎main course fork主菜叉子

salad fork沙拉叉子

soup spoon 汤匙

chopsticks [ˈtʃɒpstɪks]

n.筷子

◎throwaway chopsticks一次性筷子

bone dish 骨碟

service plate 大托盘

salad plate 沙拉盘

bread plate 面包盘

butter knife 黄油刀

salt and pepper 盐和胡椒粉

napkin [ˈnæpkɪn]

n.餐巾，餐巾纸

toothpick [ˈtuːθpɪk]

n.牙签

hot water 热水

corkscrew [ˈkɔːkskruː]

n.开塞钻，开瓶器

bottle opener 起子，开瓶刀

flower [ˈflaʊə(r)]

n.鲜花

candlestick [ˈkændlstɪk]

n.烛台

serve [sɜːv]

v.上菜

◎serve with与…一起上

introduce [ˌɪntrəˈdjuːs]

v.介绍

show [ʃəʊ]

v.指引；显示

◎show up 露面

enthusiasm [ɪnˈθjuːziæzəm]

n.热情

◎enthusiasm for对…的热爱

rude [ruːd]

a.粗鲁的

◎be rude to 对…粗鲁无礼

spill the drink 洒了饮料

make a mistake 弄错

ignore [ɪɡˈnɔː(r)]

v.忽视

slow [sləʊ]

a.慢的

v.变慢

◎slow down减速

attentive service 周到的服务

be satisfied with 对…满意

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Here is your 12 oz steak, medium rare. Can I get you anything else? （这是您的12盎司的牛排，三分熟。还需要别的吗？）

B：Just get me a napkin. My mouth's watering!（给我张纸巾吧。我的口水都要流出来了。）

Conversation 2

A：Do you have a complaint to make? （你要投诉吗？）

B：Yeah. The service is too slow. （是的。服务太慢了。）

72 打包结账

Step1 场景词

check [tʃek]

n.账单

v.核对

◎double check仔细检查，再次确认

bill [bɪl]

n.账单

group buying 团购

voucher [ˈvaʊtʃə(r)]

n.票券，代币券

◎discount voucher 优惠券

coupon [ˈkuːpɒn]

n.优惠券

◎coupon code优惠码

special request 特殊要求

tip [tɪp]

v.给小费

tip the waiter 给侍者小费

cashier [kæˈʃɪə(r)]

n.收银员

◎cashier register收银机

calculate [ˈkælkjuleɪt]

v.计算

◎calculate on按…计算

credit card 信用卡

cash [kæʃ]

n.现金

◎cash flow资金流动，现金流

debit card 借记卡

receipt [rɪˈsiːt]

n.收据；收到

◎be in receipt of已收到…

invoice [ˈɪnvɔɪs]

n.发票

◎lease invoice租赁发票

complimentary [ˌkɒmplɪˈmentri]

a.免费赠送的

on [ɒn]

prep.由…资助

treat [triːt]

n.款待

◎my treat我请客

go Dutch 各付各的账

dutch treat 各自付账

split [splɪt]

v.分开

◎split the bill分开付账

separate bills 分开算账

mistake [mɪˈsteɪk]

n.错误

keep the change 不用找钱了

put it on the hotel bill 把钱挂在酒店的账上

no charge for those 这些是免费的

pack up 把…打包

wrap [ræp]

v.包

container [kənˈteɪnə(r)]

n.容器

disposable meal box 一次性餐盒

doggy bag 打包袋

frugal [ˈfruːɡl]

a.节约的

lavish [ˈlævɪʃ]

a.浪费的

v. 挥霍

◎lavish on大肆花费

leftover [ˈleftəʊvə(r)]

n.吃剩的饭菜

remainder [rɪˈmeɪndə(r)]

n.剩的饭菜

waste of 浪费…

helping [ˈhelpɪŋ]

n.（进餐时的）一份食物

◎a small/generous helping一小/大份食物

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Would you like this together, or on separate bills? （你们要一起付，还是分开付？）

B：We'd like separate bills.（我们分开付。）

Conversation 2

A：The dish was tasty. Could you wrap this, please?（这道菜很好吃。请将这个打包，行吗？）

B：OK, I'll go pack it up and bring you the bill. （好的，我去把这个打包，然后把账单拿来。）

73 饮食习惯

Step1 场景词

dietary habit 饮食习惯

picky [ˈpɪki]

a.挑剔的

vegetarian [ˌvedʒəˈteəriən]

n.素食者

◎strict vegetarian纯素食者

carnivore [ˈkɑːnɪvɔː(r)]

n.肉食者

strong taste 重口味

have a sweet tooth 爱吃甜食

healthful diet 保健饮食

herbal cuisine 药膳

nutritional value 营养价值

nourishing food 有营养的食物

bland diet 清淡的饮食

insipid food 淡而无味的食物

well-rounded, nutritious diet 营养全面的饮食

junk food 垃圾食品

raw food 生食

cooked food 熟食

raw material 原料

◎raw material storage原料库

protein [ˈprəʊtiːn]

n.蛋白质

◎protein synthesis蛋白质合成/protein content 蛋白质含量/soy protein大豆蛋白

greasy [ˈɡriːsi]

a.油腻的，含脂肪多的

◎greasy Frence fries高脂的炸薯条/greasy spoon 经济小吃店，廉价便利小吃店

tender [ˈtendə(r)]

a.嫩的

sour [ˈsaʊə(r)]

a.酸的，有酸味的

◎sour apple酸苹果/sour flavour酸味

sweet [swiːt]

a.甜的，含糖的

◎sweet tea加糖的茶/sweet wine甜酒

bitter [ˈbɪtə(r)]

a.味苦的

◎bitter taste苦味

salty [ˈsɔːlti]

a.咸的，含盐的

◎salty water盐水/salty food咸的食物

pungent taste 辣味

spicy food 辛辣的食物

gourmet festival 美食节

local delicacy 风味小吃

cuisine [kwɪˈziːn]

n.菜系

◎Italian cuisine意大利菜

overeat [ˌəʊvərˈiːt]

v.吃得过量，吃撑了

◎overeat oneself使自己吃得过饱

overweight [ˌəʊvəˈweɪt]

a.超重的，太胖的

on diet 节食

lose weight 减肥

eating disorder 饮食失调

80 percent full 八分饱

sufficient food 足够的食物

retention of food 积食

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why don't we go out for some steak tonight? （我们今晚出去吃牛排怎么样？）

B：Are you forgetting? I'm a vegetarian. （你忘了吗？我是素食者。）

Conversation 2

A：Hey, you have got to try this cheesecake. （嗨，你得尝尝这个奶酪蛋糕。）

B：I don't have much of a sweet tooth. （我不是那么爱吃甜食。）

74 餐桌礼仪

Step1 场景词

table manner 餐桌礼仪

mealtime [ˈmiːltaɪm]

n.进餐时间

◎at mealtime在吃饭时间

etiquette [ˈetɪket]

n.礼节，礼仪

◎social etiquette社交礼仪

polite [pəˈlaɪt]

a.有礼貌的

refined [rɪˈfaɪnd]

a.有教养的

graceful [ˈɡreɪsfl]

a.优雅的

cultured [ˈkʌltʃəd]

a.有教养的

◎cultured manner斯文举止

consideration [kənˌsɪdəˈreɪʃn]

n.体贴

seat arrangement 餐位安排

sitting [ˈsɪtɪŋ]

n.入席，就座

behave [bɪˈheɪv]

v.举止端庄

drink a toast 举杯祝酒

unfold the napkin 展开餐巾

enjoy your meal 请慢用

dress [dres]

n.女装，连衣裙；礼服

suit [suːt]

n.西装

jacket and tie 外套和领带

behavior [bɪˈheɪvjə(r)]

n.行为

◎adaptive behavior适应行为

habit [ˈhæbɪt]

n.习惯

◎out of habit出于习惯

quietly [ˈkwaɪətli]

ad.安静地

◎quietly brilliant低调而卓越

straight [streɪt]

a.整齐的，笔直的

◎straight away马上

impolite [ˌɪmpəˈlaɪt]

a.不礼貌的

greedily [ˈɡriːdɪli]

ad.贪吃地

burp [bɜːp]

v.打嗝

pick teeth 剔牙

smoke [sməʊk]

v.抽烟

n.烟

◎have a smoke抽一口烟

finger sucking 吮指

roll up sleeves 挽起袖子

rub eyes 揉眼睛

loudly [ˈlaʊdli]

ad.大声地

punctuate [ˈpʌŋktʃueɪt]

v.不时打断

unpleasant [ʌnˈpleznt]

a.使人不愉快的

quarrel [ˈkwɒrəl]

v.争吵

◎quarrel over争论

embarrassing [ɪmˈbærəsɪŋ]

a.使人尴尬的

make a noise 弄出声音，发出噪音

public place 公共场所

notice [ˈnəʊtɪs]

n.注意；通知

◎red notice红色通缉令

western [ˈwestən]

a.西方的

culture [ˈkʌltʃə(r)]

n.文化

◎culture shock文化冲击

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Should ladies wear dresses? （女性应该穿礼服吗？）

B：Most definitely. Everyone dresses up quite elegantly for the theatre. （那是一定的。大家去剧院都要穿得很优雅。）

Conversation 2

A：Do I need to wear a jacket and tie? （我必须得穿外套打领带吗？）

B：Oh no. Everyone is dressing casual. （哦，不需要。大家都穿便装。）

75 食品安全

Step1 场景词

food safety 食品安全

storage of food 食物储藏

food labeling 食物标签

food hygiene 食品卫生

organic [ɔːˈɡænɪk]

a.有机的

◎organic molecule有机分子

preservative [prɪˈzɜːvətɪv]

a.能保存的

◎preservative film保鲜膜

potable [ˈpəʊtəbl]

a.适于饮用的

◎potable water饮用水

fungicide [ˈfʌnɡɪsaɪd]

n.杀真菌剂

◎fungicide residues杀菌剂残留

pasteurize [ˈpɑːstʃəraɪz]

v.用巴氏杀菌法杀菌

untried [ˌʌnˈtraɪd]

a.未经检查的

stale [steɪl]

a.变质的

decay [dɪˈkeɪ]

n./v. 腐烂

◎tooth decay蛀牙

moldy [ˈməʊldi]

a.发霉的

perishable [ˈperɪʃəbl]

a.易腐的

squalor [ˈskwɒlə(r)]

n.肮脏；邋遢

foreign object 异物

sour [ˈsaʊə(r)]

a.酸的

◎go sour变酸

poisoning [ˈpɔɪzənɪŋ]

n.中毒

◎food poisoning食物中毒/fatal poisoning中毒死亡

adulterate [əˈdʌltəreɪt]

v.掺假

◎adulterate with掺杂

hazardous [ˈhæzədəs]

a.有害的

lean meat powder 瘦肉精

pesticide residues 农药残留

cancer-causing chemical 致癌化学物

additive [ˈædətɪv]

n.添加剂

◎free from additive不含添加剂

illegal food additive 非法食品添加剂

concoction [kənˈkɒkʃn]

n.混合物

out of date 过期的

sell-by date 保质期

manufacturing date 生产日期

quality assurance 质量保证

quality control 质量控制

benchmark dose 基准剂量

exceed the standard 超标

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can we reduce our risk of cancer by eating organic food? （我们能通过食用有机食品降低患癌症的风险吗？）

B：It is hard to say. （这很难说。）

Conversation 2

A：What's the problem? （怎么了？）

B：These potato chips are stale. When were they cooked? （这些土豆片变质了。什么时候做的？）

Chapter4 商店购物买买买

76 在商场

Step1 场景词

department store 百货商场

mall [mɔːl]

n.购物中心

◎shopping mall购物中心

merchandise [ˈmɜːtʃəndaɪs]

n.商品

◎merchandise inventory商品库存

merchandise export商品出口

jewellery [ˈdʒuːəlri]

n.珠宝；首饰

◎jewellery sets首饰套装

costume jewellery人造珠宝

luxury [ˈlʌkʃəri]

n.奢侈品

◎luxury tax奢侈品税

cosmetic [kɒzˈmetɪk]

n.化妆品

◎cosmetics case化妆箱

skin care product 护肤品

clothing [ˈkləʊðɪŋ]

n.服装

◎lower clothing下装

cap [kæp]

n.帽子；盖

◎shower cap浴帽/bottle cap瓶盖

shoe [ʃuː]

n.鞋子（常用复数）

◎sports shoes运动鞋/cloth shoes布鞋，便鞋

high-heeled shoes高跟鞋

electronic product 电子产品

computer [kəmˈpjuːtə(r)]

n.电脑

household appliance 家用电器

kitchen appliance 厨房电器

personal care appliance 个人护理电器

kitchen ware 厨具

home textile 家纺

bedding [ˈbedɪŋ]

n.床上用品

housewares [ˈhaʊsweəz]

n.家用器皿

home decoration 家居装饰品

maternal and infant supply 母婴用品

toy [tɔɪ]

n.玩具

◎plush toy毛绒玩具

hardware tools 五金工具

pet supply 宠物用品

book [bʊk]

n.书

◎yellow book黄皮书

office equipment 办公用品

stationery [ˈsteɪʃənri]

n.文具

clock and watch 钟表

instrument [ˈɪnstrəmənt]

n.乐器

sporting goods 体育用品

outdoors [ˌaʊtˈdɔːz]

n.户外运动

luggage [ˈlʌɡɪdʒ]

n.行李

◎luggage rack行李架/luggage locker行李柜

grocery [ˈɡrəʊsəri]

n.食品杂货店

exclusive shop 专卖店

boutique [buːˈtiːk]

n.时装店，精品店

supermarket [ˈsuːpəmɑːkɪt]

n.超市

food court 美食广场

cafe shop 咖啡店

bakery [ˈbeɪkəri]

n.面包店

pharmacy [ˈfɑːməsi]

n.药房

information desk 服务台

washroom [ˈwɒʃruːm]

n.盥洗室；厕所

entrance [ˈentrəns]

n.入口

◎entrance examination入学考试

lift [lɪft]

n.直梯

elevator [ˈelɪveɪtə(r)]

n.电梯

◎observation elevator观光电梯

elevator operator电梯操作员

sample [ˈsɑːmpl]

n.试用装

◎sample plate样板

sample preparation样品加工

sales counter 销售柜台

broadcast [ˈbrɔːdkɑːst]

v.广播

monitoring area 监控区

fire hydrant 消防栓

cash dispenser 自动提款机

thief [θiːf]

n.小偷

◎hardened thief惯偷

security guard 保安

parking lot 停车场

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Is there a department store nearby?（这附近有没有百货商店？）

B：Yes. There’s one two blocks away from here.（有。两个街区外有一家。）

Conversation 2

A：Where is the clothing section? （卖服装的区域在哪里？）

B：It is on the second floor. （在二楼。）

77 买衣服

Step1 场景词

dress [dres]

n.连衣裙；礼服v.穿衣

◎dress up打扮/dress code着装要求

skirt [skɜːt]

n.裙子

◎pencil skirt铅笔裙/short skirt短裙/mini skirt超短裙

evening wear 晚礼服

top [tɒp]

n.上衣

◎girl tops女童上装/wool tops羊绒上衣

tee [tiː]

n.T恤

◎short-sleeved tees短袖T恤/long-sleeved tees

长袖T恤

shirt [ʃɜːt]

n.衬衫

◎flannel shirt法兰绒衬衣

blouse [blaʊz]

n.女衬衫

sweater [ˈswetə(r)]

n.毛衣

◎cashmere sweater羊绒衫

neck sweater圆领运动衫

coat [kəʊt]

n.上衣，外套

◎long trench coat长风衣

take off one’s coat脱外套

jacket [ˈdʒækɪt]

n.夹克

parka [ˈpɑːkə]

n.派克大衣；风雪外套

suit [suːt]

n.西装；套装

◎leisure suit休闲套装，便装

polo shirt 保罗衫

vest [vest]

n.背心，马甲

◎life vest救生衣/down vest羽绒背心

cardigan [ˈkɑːdɪɡən]

n.羊毛衫

◎cardigan jacket开襟羊毛衫

pullover [ˈpʊləʊvə(r)]

n.套头毛衣，套衫

hoody [ˈhʊdi]

n.卫衣

◎jersey hoody百搭休闲外套

jeans [dʒiːnz]

n.牛仔裤

◎jeans button牛仔扣

pants [pænts]

n.裤子

◎hot pants热裤/denim pants牛仔裤/dress pants正装长裤，西裤

shorts [ʃɔːts]

n.短裤

leggings [ˈleɡɪŋz]

n.打底裤

jumpsuit [ˈdʒʌmpsuːt]

n.（女士的）连衣裤

trousers [ˈtraʊzəz]

n.裤子，长裤

◎flare trousers喇叭裤

bodysuit [ˈbɒdisuːt]

n.女用紧身衣

rompers [ˈrɒmpəz]

n.（幼儿的）连衫裤

swimsuit [ˈswɪmsuːt]

n.游泳衣

lingerie [ˈlænʒəri]

n.女内衣

robe [rəʊb]

n.长袍，睡袍

◎over robe罩袍/imperial robe龙袍

casual [ˈkæʒuəl]

n.便装

◎casual wear便装，休闲服

casual pants休闲裤

overall [ˈəʊvərɔːl]

n.工作装裤；（连体）防护服

business suit 职业装

sportswear 运动装

trousers with braces 背带裤

schoolwear 学生服

children’s garments 童装

Step2 学以致用

有趣的小词shirt

1. Keep your shirt on.你别着急。

Keep one’s shirt on意为“别着急，保持冷静”。比如，你和朋友要出去逛街，她总是催你Aren’t you ready to go yet? （你还没准备好吗？），你就可以说Keep your shirt on.I’m coming. （别着急嘛。我就来。）

2. He lost his shirt. 他输光了。

Lose one’s shirt的意思是“输掉大笔钱，输得精光”。例如：He lost his shirt in a card game. （他在一场牌局中输了个精光。）这个表达一般指在赛马或赌博中把所带的钱输光了，有时也可指由于进行大的投资，把自己的全部财产赔光了，例如：Joe lost his shirt on the stock market. （乔在股票市场上赔光了。）

78 买鞋子

Step1 场景词

athletic shoes 运动鞋

running shoes 跑步鞋

training shoes 训练鞋

walking shoes 健步鞋

dancing shoes 舞鞋

roller skate 溜冰鞋

water shoes 溯溪鞋，水鞋

boot [buːt]

n.靴子

◎cowboy boots牛仔靴

hiking boots 登山鞋

snow boots 雪地靴

ankle boots 短靴

mid-calf boots 中筒靴

knee high boots 长靴

over-the knee-boots 过膝长靴

sneaker [ˈsniːkə(r)]

n.胶底帆布运动鞋

flats [flæts]

n.平跟鞋，平底鞋

◎ballet flats芭蕾平底鞋

loafer [ˈləʊfə(r)]

n.乐福鞋；平底便鞋

slip-on [ˈslɪp ɒn]

n.懒汉鞋

high heels 高跟鞋

platform shoes 厚底鞋，松糕鞋

sandal [ˈsændl]

n.凉鞋

◎beach sandal沙滩凉鞋

flip-flops [ˈflɪp flɒps]

n.人字拖

thong [θɒŋ]

n.平底人字拖

slipper [ˈslɪpə(r)]

n.拖鞋

◎slipper sock （卧室内穿的）连袜便鞋

peep-toe shoes 鱼嘴鞋

pump shoes 浅口鞋

square toe shoes 方头鞋

pump [pʌmp]

n.轻软舞鞋；轻便帆布鞋

◎ballet pumps芭蕾舞鞋

sole [səʊl]

n.鞋底a.单独的

◎rubber sole橡胶鞋底/sole agent独家代理

oxfords [ˈɒksfədz]

n.牛津浅帮鞋

instep [ˈɪnstep]

n.足背

shoelace [ˈʃuːleɪs]

n.鞋带

◎shoelace knot鞋带结

lace-up [ˈleɪs ʌp]

a.系带的

◎lace-up shoes系带鞋

unlace [ʌnˈleɪs]

v.解开带子

strap [stræp]

n.带，带子，铰链片

◎phone strap手机链/metal strap金属链条

buckle [ˈbʌkl]

v.扣紧，扣住

repair [rɪˈpeə(r)]

v.修补

a pair of 一双

Step2 学以致用

有趣的小词boot

Boot大家都知道有“靴子”的意思，那give him the boot是什么意思呢？是“送他靴子”的意思吗？老外常用的lick his boots又是什么意思呢？下面我们就讲讲这两个地道的美语用法。

1. Eric's company gave him the boot. 埃里克被公司开除了。

Give sb. the boot的意思是“解雇某人，开除某人”，比dismiss, fire, discharge等要委婉一些。美语中还有一个类似的表达：give sb. the sack。如果要说“我被解雇了”，就可以说I’ve got the boot. 或是I’ve got the sack。

2. Mary expects all her boyfriends to lick her boots. 玛丽以为她所有的男朋友都会向她献殷勤。

Lick one's boots的意思是“拍马屁”“奉承”“献殷勤”。很形象是不是？类似语境中常用的还有bootlicker一词，其意思是“拍马屁的人”，也就是我们中文中常说的“马屁精”，例如：Bob has always been a bootlicker. （鲍勃是个惯于溜须拍马的人。）

79 买围巾帽子

Step1 场景词

scarf [skɑːf]

n.围巾

◎woolen scarf羊毛围巾/suede scarf软羔皮围巾

silk scarf丝绸围巾

wrap [ræp]

n.围巾；披肩

v.包

◎wrap up 包起来

pashmina [pæʃˈmiːnə]

n.羊绒披肩

hat [hæt]

n.帽子

top hat大礼帽

sun hat遮阳帽

straw hat 草帽

cowboy hat 牛仔帽

baseball cap 棒球帽

beret [ˈbereɪ]

n.贝雷帽

rain hat 雨帽

◎bamboo rain hat笠帽

bucket hat 渔夫帽

bomber hat 雷锋帽

newsboy hat 报童帽

balaclava [ˌbæləˈklɑːvə]

n.巴拉克拉法帽

fedora [fɪˈdɔːrə]

n.软呢帽

skullies &amp;amp; beanies 颅骨帽

visor [ˈvaɪzə(r)]

n.（头盔上的）面甲，面罩，护面；遮阳帽舌

◎sun visor（车辆驾驶室挡风玻璃上的）防晒板

bonnet [ˈbɒnɪt]

n.（带子系于颌下的）童帽，旧式女帽

helmet [ˈhelmɪt]

n.头盔

◎safety helmet安全帽/fire helmet救火头盔

helmet shield焊工面罩

peak [piːk]

n.帽舌，帽檐；最高点

◎peak period巅峰期

hat brim 帽边

cap stretcher 帽撑

hat ribbon 帽带

clasp [klɑːsp]

n.帽扣

◎collar clasp领钩

single layer 单层

panache [pəˈnæʃ]

n.羽饰；潇洒，神气十足

◎panache humility摆架子

tassel [ˈtæsl]

n.流苏

plush [plʌʃ]

a.长毛绒的

broad-brimmed [ˌbrɔːdˈbrɪmd]

a.宽边的

elastic [ɪˈlæstɪk]

a.弹性的

◎elastic force弹力

knit [nɪt]

n./v.编织，针织

◎knit fabric针织物

Step2 学以致用

有趣的小词hat

如果你和老外出去聚会，你很好奇地问Is it free? 结果老外却跟你说Pass the hat. 你会不会暗自嘀咕他（她）为什么要你“递帽子”呢？下面我们就讲讲hat的其他用法。

1. Pass the hat. 大家出钱吧！

Pass the hat的意思是“大家出钱”，也可用pass the hat round，表示“集资，筹款”，多用于为生病的同事或搞庆祝活动筹款。例如，你的同事阿曼达要结婚了，你希望和其他同事一起凑钱给她买礼物，就可以说Amanda will get married and we pass the hat round for her。这种情况就一定会用到put in或plug in，其意思是“出多少钱”，如：Everybody puts in 5 dollars. （每人出5美元。）

2. He is wearing two hats.他身兼两职。

Hat在口语中还可以用来象征官职，wear two hats的意思是“身兼两职”，可千万别理解成“戴了两顶帽子”。例如，在朋友聚会上，你见到了老朋友拉里，问他怎么总是那么忙，他可能会解释道：I am wearing two hats。

80 买首饰

Step1 场景词

accessory [əkˈsesəri]

n.装饰品；配饰

a.附属的

◎accessory equipment辅助设备

necklace [ˈnekləs]

n.项链

pendant [ˈpendənt]

n.项链的坠子，吊坠

◎pendant ligth吊灯

bracelet [ˈbreɪslət]

n.手镯；手链

◎gold bracelet金手镯/jade bracelet玉镯

ring [rɪŋ]

n.戒指；环形物

◎key ring钥匙圈/inner ring内圈

earring [ˈɪərɪŋ]

n.耳环

◎pearl earring珍珠耳环

diamond earring钻石耳坠

brooch [brəʊtʃ]

n.饰针，胸针；领针

pin [pɪn]

n.胸针，饰针

◎diamond pin钻石胸针

sweater chain 毛衣链

gold [ɡəʊld]

n.黄金

silver [ˈsɪlvə(r)]

n.银；银器

◎sterling silver标准纯银（纯度为92.5%）/fine silver纯银

crystal [ˈkrɪstl]

a.水晶的

n.水晶

◎crystal clear十分清楚/Swarovski crystal施华洛世奇水晶

amethyst [ˈæməθɪst]

n.紫水晶

diamond [ˈdaɪəmənd]

n.钻石

◎genuine diamond真钻石

jade [dʒeɪd]

n.玉

◎jade article玉器

pearl [pɜːl]

n.珍珠

gem [dʒem]

n.宝石

ruby [ˈruːbi]

n.红宝石

sapphire [ˈsæfaɪə(r)]

n.蓝宝石

emerald [ˈemərəld]

n.绿宝石

jewel craft 宝石工艺

oval [ˈəʊvl]

a.椭圆形的

teardrop [ˈtɪədrɒp]

n.泪滴

leaf [liːf]

n.叶状

wing [wɪŋ]

n.翅膀；翅状

◎take wing起飞

heart [hɑːt]

n.心形

bead [biːd]

n.珠状的，珠

◎glass bead玻璃珠

jewellery box 首饰盒

trinket [ˈtrɪŋkɪt]

n.小装饰品

◎freedom trinket自由饰物

charm [tʃɑːm]

n.（手镯、项圈、表链等上的）小饰物，小饰品

Step2 学以致用

有趣的小词ring

1. Let me ring that up for you!让我帮你结账吧！

“结账”最标准的讲法是check out，例如你选好了东西，就可以拿到收银台，跟店员说I want to check out. 在美国，有些店员也喜欢用ring it up这个习语，也是“结账”的意思。如果有机会去美国购物，你看上了某件物品，就可以跟店员说Go ahead and ring it up for me. （帮我结账吧。）她肯定会惊讶于你会说这么地道的美语。

2. Does that ring a bell?有没有帮你想起一些什么啊？

别人听不懂某个问题，你给出一点提示或解释后，就可以问他（她）Does that ring a bell? ring a bell的意思是“使人总算想了起来”。比如，你问一个人Do you know Jane?他（她）回答No, I don’t. 那你就可以继续说She is living with Mary, long hair and about 20 years old. Does that ring a bell?

81 消费心理

Step1 场景词

consumer psychology 消费心理

client [ˈklaɪənt]

n.顾客

customer [ˈkʌstəmə(r)]

n.顾客，客户

◎customer servie售后服务/customer loyalty 客户忠诚度/customer representative客户代表

consumer [kənˈsjuːmə(r)]

n.消费者

◎consumer price index消费者物价指数

client service 客户服务

purchasing power 购买力

high income 高收入

upscale [ˌʌpˈskeɪl]

a.高消费阶层的

◎upscale client高层次的顾客

low-income [ˌləʊ ˈɪnkʌm]

a.低收入的

temptation [tempˈteɪʃn]

n.诱惑

◎resist temptation抵制诱惑

best sellers 畅销品

psychology [saɪˈkɒlədʒi]

n.心理（学）

◎educational psychology教育心理学

analysis [əˈnæləsɪs]

n.分析

◎analysis report分析报告

supply and demand 供应与需求

target audience 目标客户

gender [ˈdʒendə(r)]

n.性别

◎gender discrimination性别歧视

age [eɪdʒ]

n.年龄

◎be of age成年/under age未到法定年龄

customer demand 客户需求

propensity to consume 消费倾向

passivity [pæˈsɪvəti]

n.被动性

stylish [ˈstaɪlɪʃ]

a.时髦的

realistic psychology 求实心理

cheap and fine 物美价廉

take advantage of 占…便宜

wise [waɪz]

a.明智的

decisive [dɪˈsaɪsɪv]

a.果断的，决定性的

◎decisive role决定性的作用

precisely [prɪˈsaɪsli]

ad. 精确地

◎precisely describe精确地描述

unconscionable [ʌnˈkɒnʃənəbl]

a.违背良心的

◎unconscionable conduct不合理行为

silly [ˈsɪli]

a.愚蠢的

◎silly money来路不明的钱

silly idea愚蠢的想法

exceptional [ɪkˈsepʃənl]

a.例外的

◎exceptional case特殊情况

impulse [ˈɪmpʌls]

n.冲动

◎impulse buying即兴购买，冲动性购买

unemotionally [ˌʌnɪˈməʊʃənli]

ad. 不含感情色彩的

Step2 学以致用

有趣的小词wise

1. Hey! Wise up! 放聪明点好吗？

当别人做了什么傻事时，你可以说Don’t be stupid.或是Don’t be silly. 但是这两种说法显得不是很礼貌。比较客气一点的说法是Wise up!老外有时还会说Hey! Grow up! 意思就是“你成熟一点好不好？”例如，你有一个朋友做事很没有主见，你们一起逛街，发现一件裙子很漂亮，你鼓动她买下，可她却说要回家征求父母的意见，你就可以说Hey! Grow up!

2. Don’t look wise.别自作聪明。

有些人总喜欢自以为是、自作聪明，碰到这种人你肯定很厌烦，这时候你就可以毫不客气地对他（她）说Don’t look wise。

82 售货员推荐

Step1 场景词

salesman [ˈseɪlzmən]

n.售货员

◎market salesman市场销售员

brand [brænd]

n.商标，牌子

◎brand new崭新的

luxury brand 奢侈品牌

high street brand 高端品牌

fashionable brand 流行品牌

world-famous brand 世界著名品牌

design [dɪˈzaɪn]

n.设计

◎fashion design时尚设计

style [staɪl]

n.款式

◎in style时髦的

new arrival 最新款

latest fashion 最新风尚

modern [ˈmɒdn]

a.新式的

pretty [ˈprɪti]

a.漂亮的

ad. 相当地

◎pretty well相当好

select [sɪˈlekt]

a.精选的

v.选择

eye-catching [ˈaɪ kætʃɪŋ]

a.引人注目的

formal [ˈfɔːml]

a.正式的

◎formal dress礼服

matching [ˈmætʃɪŋ]

a.相配的

price [praɪs]

n.价格

◎at a price以很高代价/without price极其珍贵的/at any price无论如何

quality [ˈkwɒləti]

n.质量

◎high quality高质量

durable [ˈdjʊərəbl]

a.持久的，耐用的

workmanship [ˈwɜːkmənʃɪp]

n.手艺

◎uncanny workmanship鬼斧神工

exquisite workmanship工艺精湛

well-tailored [ˌwel ˈteɪləd]

a.做工精细的

stripe [straɪp]

n.条纹

fabric [ˈfæbrɪk]

n.织物

◎woven fabric机织织物

pure silk 真丝

silks and satins 绸缎

chiffon [ˈʃɪfɒn]

n.雪纺

synthetic fabric 混合纤维

cotton cloths &amp;amp; woollens 棉布呢绒

down [daʊn]

n.羽绒

◎duck down 鸭绒

washable [ˈwɒʃəbl]

a.可洗的

machine wash 机洗

no bleach 不可使用漂白剂

tumble dried 滚筒烘干

promotion [prəˈməʊʃn]

n.促销

◎sales promotion促销活动/consumer promotion消费者促销活动

on sale 打折；促销

freebie [ˈfriːbi]

n.赠品

Step2 学以致用

Conversation 1

A：This cell phone looks nice, but it's a bit bulky. （这部手机看起来很好，但是有点笨重。）

B：May I recommend this new design to you? It's more fashionable. （这个新款怎么样？它更时尚一些。）

Conversation 2

A：Which of these coats is the best quality?（请问，这些外套哪件质量最好？）

B：Well, this one will wear the longest. This one is the warmest. This one is made of the softest material. It depends on what you want. （嗯，这件最耐穿。这件最保暖。这件的面料最柔软。看你想要什么样的了。）

83 搭配心得

Step1 场景词

match [mætʃ]

n.搭配

skill [skɪl]

n.技巧

pattern [ˈpætn]

n.样式；图案

colour [ˈkʌlə(r)]

n.颜色

◎colour space色彩空间

colour scheme配色方案

season [ˈsiːzn]

n.季节

occasion [əˈkeɪʒn]

n.场合

age [eɪdʒ]

n.年龄

elegant [ˈelɪɡənt]

a.高雅的

lace [leɪs]

n.蕾丝

◎French lace法国蕾丝/antique lace古董蕾丝

belt [belt]

n.腰带，皮带

v.系上带子

◎belt up系上安全带；安静些

ribbon [ˈrɪbən]

n.丝带，缎带

◎silk ribbon丝带/ribbon pattern带状

pleat [pliːt]

n.（衣服上的）褶

sash [sæʃ]

n.肩带；饰带

tunic [ˈtjuːnɪk]

n.束腰外衣

cufflink [ˈkʌflɪŋk]

n.（衬衣的）袖扣

decorative button 装饰纽扣

tie pin 领带别针

tie tack 领带扣

imitate [ˈɪmɪteɪt]

v.模仿

blindly [ˈblaɪndli]

ad. 盲目地

◎worship blindly盲目崇拜

mix and match 混搭

go well with 与…很搭

plaid [plæd]

n.格子图案

dot [dɒt]

n.点，小圆点

◎on the dot准时地

vintage [ˈvɪntɪdʒ]

a.复古的

necessary element 必需元素

classical collocation 经典搭配

faddish [ˈfædɪʃ]

a.流行一时的

chic [ʃːk]

a.时髦的，雅致的

obsolete [ˈɒbsəliːt]

a.过时的

◎obsolete inventory陈旧存货

originate in 起源于

Step2 学以致用

有趣的小词belt

Belt一词的常见意思是“带子；地带”，例如seat belt意为“安全带”，这是大家比较熟悉的用法。除此之外，belt还有很多大家不太熟悉的用法。例如：

1. Anna has 10 years of experience under her belt.安娜有10年的经验。

Have sth. under one's belt意思是“富有（经验、成果等）”。例如：He has experience working for an international company under his belt. （他有非常丰富的外企工作经验。）

2. Your remarks are certainly below the belt.你的评论确实是不公正的。

Below the belt原意是“拳击手腰带以下部位（击此部位为犯规行为）”，后来引申为“暗中伤人，不择手段，用不正当手段攻击”。比如有人运用不正当手段或卑鄙手法做事，你可提醒他（她）：That's below the belt。

84 试穿试戴

Step1 场景词

try on 试穿

fitting room 试衣间

mirror [ˈmɪrə(r)]

n.镜子

◎mirror image镜像

put on 穿上

take off 脱下

style [staɪl]

n.款式

size [saɪz]

n.大小；尺寸

◎ measure one's size量某人的尺寸

metric size 米制尺寸

small [smɔːl]

n.小号

a.小的

◎make sb. feel small令人自觉渺小

small size 小号

middle [ˈmɪdl]

n.中号

◎in the middle of在…当中/middle age中年

large [lɑːdʒ]

n.大号

a.大的

◎large size大号

medium-built [ˌmiːdiəm ˈbɪlt]

a.中等身材的

fitting [ˈfɪtɪŋ]

a.适合的

unsuitable [ʌnˈsuːtəbl]

a.不适合的

long [lɒŋ]

a.长的n.长时间

v.渴望

◎for long长久/long for渴望/long distance长途

tight [taɪt]

a.紧的

◎tight fit紧密配合

loose [luːs]

a.宽松的

◎loose shirt宽松的衬衫

unisex [ˈjuːnɪseks]

a.男女皆宜的

◎unisex design中性设计

alter [ˈɔːltə(r)]

v.改动

◎alter clothes改衣服

shorten [ˈʃɔːtn]

v.缩短，使…变短

hem [hem]

v.给…缝边

n.（衣服等的）褶边，卷边

◎hem in包围/bottom hem下摆卷边

waistband [ˈweɪstbænd]

n.裙腰，裤腰

waistline [ˈweɪstlaɪn]

n.腰围

sleeve [sliːv]

n.袖子

◎puff sleeve泡泡袖

collar [ˈkɒlə(r)]

n.领子

button [ˈbʌtn]

n.纽扣

◎shutter button快门按钮/call button呼叫按钮

zipper [ˈzɪpə(r)]

n.拉链

◎invisible zipper隐形拉链

pinch [pɪntʃ]

v.夹（脚）；夹痛

Step2 学以致用

Conversation 1

A：May I try it on?（我能试一下吗？）

B：Sure. The fitting rooms are over there. （可以。试衣间在那边。）

Conversation 2

A：I want to see what this hat looks like on me. （我想看看自己戴这顶帽子是什么效果。）

B：There is a mirror over there.（那边有一面镜子。）

85 讨价还价

Step1 场景词

bargain [ˈbɑːɡən]

v.讨价还价

◎bargain for指望/bargain on成交

palter [ˈpɔːltə(r)]

v.讨价还价

◎palter with与…讨价还价

horse-trading [ˈhɔːs treɪdɪŋ]

n.讨价还价；精明的买卖

bargain hunting 逢低买进

commodity [kəˈmɒdəti]

n.商品

◎commodity price商品价格

fake commodity假货

soar [sɔː(r)]

v.高涨

expensive [ɪkˈspensɪv]

a.昂贵的

prohibitive [prəˈhɪbətɪv]

a.非常昂贵的

overprice [ˌəʊvəˈpraɪs]

v.将…标价过高

whopping [ˈwɒpɪŋ]

a.巨大的，很大的

◎whopping price天价

unreasonable [ʌnˈriːznəbl]

a.不合理的

◎unreasonable price不合理的价格

retail [ˈriːteɪl]

n./v.零售

◎recommonded retail price 建议零售价

wholesale [ˈhəʊlseɪl]

n./v.批发

a.批发的

ad. 以批发方式

◎wholesale price批发价格

quotation [kwəʊˈteɪʃn]

n.报价

slash price 杀价

cut price 砍价

negotiate [nɪˈɡəʊʃieɪt]

v.协商

◎negotiate with与…协商

concession [kənˈseʃn]

n.让步

◎make a concession做出让步

inexpensive [ˌɪnɪkˈspensɪv]

a.廉价的

cheap [tʃiːp]

a.便宜的

clearance [ˈklɪərəns]

n.清理，清除

◎clearance sale清仓大减价

commercial competition 商业竞争

fly out the doors 大卖

on sale 大减价

lower [ˈləʊə(r)]

v.降低

a.下级的

◎lower limit下限

half price 半价

20% off 八折

bring down 降低

final price 最终的价格

be able to afford 买得起

be worth having 值得拥有

real bargain 划算的交易

the best deal in town 全城最低价

take it or leave it 不议价

fixed price 明码标价

Step2 学以致用

Conversation 1

A：$45 is too much. Can you lower the price a little?（45美元太贵了。能便宜一点吗？）

B：Not a chance.（绝对不行。）

Conversation 2

A：Can you give a discount on these goods?（能给这些商品打个折吗？）

B：I’m sorry. They are already on sale for 20% off. I can’t go lower. （很抱歉。已经打了八折了。不能再便宜了。）

86 结账付款

Step1 场景词

checkout [ˈtʃekaʊt]

n.付款处；结账台

◎checkout counter收银台

counter [ˈkaʊntə(r)]

n.柜台

◎transfer counter转机柜台

service counter服务台

shopping bag 购物袋

wrap [ræp]

v.包

◎wrap up包起来

purse [pɜːs]

n.钱包

◎open one's purse出钱

expend [ɪkˈspend]

v.花费

◎expend in...在…上花费

spend on 在…上花钱

type of payment 付款方式

payment in advance 预付款

payment in cash 现金付款

payment by cheque 支票付款

installment [ɪnˈstɔːlmənt]

n.分期付款

◎installment payment分期付款

cash only 仅收现金

be low on cash 现金不足

cheque [tʃek]

n.支票

◎cheque book支票簿

POS machine 刷卡机

Alipay [ˈɑːliːpeɪ]

n.支付宝

WeChat pay 微信支付

Apple pay 苹果支付

personal cheque 个人支票

debit [ˈdebɪt]

n.借项；借方

◎debit card借记卡

credit [ˈkredɪt]

n.信用

◎credit card信用卡

pay by credit card 用信用卡付账

on account 赊账

sign one's name 签名

invoice amount 发票额

add up 合计

print [prɪnt]

v.打印

◎print out打印/photo print洗照片

separately [ˈseprətli]

ad. 分别地

preferential [ˌprefəˈrenʃl]

a.特惠的

skimp [skɪmp]

v.节省

◎skimp on sth.对…吝啬

change [tʃeɪndʒ]

n.找回的零钱

◎small change零钱

make a mistake 弄错

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can I use a personal cheque?（我能用个人支票吗？）

B：I’m sorry. We stopped taking those years ago. （很抱歉。我们几年前就停止使用了。）

Conversation 2

A：I don’t have enough cash left. （我的现金不够了。）

B：We also accept debit cards and credit cards. （我们也接受借记卡和信用卡付款。）

87 商品退换

Step1 场景词

return of goods 退货

refundable [rɪˈfʌndəbl]

a.可退还的

◎refundable deposit可退还的定金

return [rɪˈtɜːn]

v.返回

◎return to回到/return commission回扣

sales return退货

reason [ˈriːzn]

n.理由，原因

◎official reason官方理由/main reason主要原因

complaint [kəmˈpleɪnt]

n.抱怨，投诉

◎customer complaint客户投诉/complaint box 意见箱/complaint centre投诉中心

quality [ˈkwɒləti]

n.质量

colour fading 褪色

shrink in the wash 缩水

shoddy [ˈʃɒdi]

n.冒牌货

a.劣质的

◎shoddy workmanship劣质的工艺

shoddy cotton黑心棉

expired [ɪkˈspaɪəd]

a.到期的

◎expired product过期产品

defect [ˈdiːfekt]

n.缺陷

◎minor defect小瑕疵/cosmetic defect外观不良

defective [dɪˈfektɪv]

a.有缺陷的

◎ defective goods残次品/defective product不合格产品

stain [steɪn]

n.瑕疵；污点

◎remove the stain去除污渍

rough [rʌf]

a.粗糙的

◎rough machining粗加工

human factor 人为因素

cheat [tʃiːt]

v.欺骗

◎cheat on对…不忠

overcharge [ˌəʊvəˈtʃɑːdʒ]

v.要价过高

buyer show 买家秀

replace [rɪˈpleɪs]

v.更换，替换

◎replace with替换为

pay extra money 额外加钱

damage [ˈdæmɪdʒ]

v.损毁

n.损毁；损害赔偿

◎damage assessment损坏情况估计

punitive damage惩罚性赔偿

intact [ɪnˈtækt]

a.原封不动的

◎remain intact保持完好

label [ˈleɪbl]

n.标签

◎brand label品牌标签/adhesive label不干胶 标签/logo label牌号

price tag 价签

tear from 从…上撕下

troublesome [ˈtrʌblsəm]

a.麻烦的

warrant [ˈwɒrənt]

n.保证，担保

consumer rights 消费者权益

get money back 把钱要回来

application for drawback 申请退款

negative comment/feedback 差评

favourable comment 好评

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can I replace it if it doesn’t fit? （如果不合适的话，我能换货吗？）

B：Within 14 days with the receipt. （14天内可以换货，要提供收据。）

Conversation 2

A：I want to give back this blouse and get my money back. （我想把这件衬衫退了，把钱拿回来。）

B：OK, ma’am. May I ask what's wrong with it? （好的，女士。我能问一下这件衬衫有什么问题吗？）

88 售后服务

Step1 场景词

after-sales [ˈɑːftə seɪlz]

a.售后的

◎after-sales customer service售后服务

delivery [dɪˈlɪvəri]

n.投递；交付

◎local delivery当地交付/delivery release发货通知/prompt delivery限时专送

operator [ˈɒpəreɪtə(r)]

n.操作者；话务员

◎operator on duty值班人员

commitment [kəˈmɪtmənt]

n.承诺

◎make a commitment承诺

professional commitment专业承诺

provide [prəˈvaɪd]

v.提供

◎provide with提供/provide for供给

installation service 安装服务

guarantee of quality 质量保证

three guarantees 三包

blemish [ˈblemɪʃ]

n.斑点，瑕疵

v.玷污，弄脏

wrong [rɒŋ]

a.不适当的；有故障的

◎go wrong出现故障

be badly damaged 严重损坏

break down 出现故障

replacement [rɪˈpleɪsmənt]

n.换货

sales return 退货

No-condition Return in Seven Days 七日内无条件退货

refund [rɪˈfʌnd]

v.退款

protect one's rights 维权

lodge a claim 提出索赔

reimburse the customer 给客户补偿

take full responsibility 承担全部责任

bear all the economic losses incurred 承担一切经济损失

request for repair 报修

warranty period 保修期

within the guarantee period 在保修期内

out of the guarantee period 过了保修期

acceptance [əkˈseptəns]

n.受理

remote diagnosis 远程诊断

select [sɪˈlekt]

v.挑选

a.挑选出的

◎select list选股名单

appoint [əˈpɔɪnt]

v.委派；任命

◎appoint to任命

technician [tekˈnɪʃn]

n.技术员

repairman [rɪˈpeəmæn]

n.修理工

◎locomotive repairman机车修理工

mechanic [məˈkænɪk]

n.技工

◎car mechanic汽车修理师

maintenance [ˈmeɪntənəns]

n.维修

◎maintenance work检修工作

annual maintenance年度检修

back repair 返修

inspection [ɪnˈspekʃn]

n.检验

on-site service 现场服务

follow up service 客户跟踪

telephone follow up 电话巡访

customer care 客户关怀

Step2 学以致用

Conversation 1

A：And what about your customer service? （售后服务怎么样啊？）

B：We provide free delivery and installation.（我们提供免费送货和安装服务。）

Conversation 2

A：Do you have extra charge for delivery? （送货要额外收费吗？）

B：No, it's free. （不用，是免费的。）

89 网购达人

Step1 场景词

online shopping 网上购物

B2C （business to customer） [ˌbiː tə ˈsiː]

abbr.企业对消费者的电子商务模式

e-commerce [ˈiː kɒmɜːs]

n.电子商务

shopaholic [ˌʃɒpəˈhɒlɪk]

n.购物狂

◎online shopaholic网购狂

personal account 个人账户

register [ˈredʒɪstə(r)]

v.注册

◎register with向…登记/register for注册

personal information 个人信息

username [ˈjuːzəneɪm]

n.用户名

◎check username核对用户名

password [ˈpɑːswɜːd]

n.密码

log in/on 登录，注册

log off/out 注销，退出

keyword [ˈkiːwɜːd]

n.关键词

◎keyword tag关键字标签

keyword density关键词密度

item [ˈaɪtəm]

n.项目；一件商品

◎item on the agenda议程项目/item record项目记录/bulky item大件物品

catalogue [ˈkætəlɒɡ]

n.目录

◎product catalogue产品目录

category [ˈkætəɡəri]

n.类别，分类

◎category code分类码

shop around 货比三家

description [dɪˈskrɪpʃn]

n.描写，描述

◎size description尺码说明/description tag说明标签/detailed description详细说明

warranty [ˈwɒrənti]

n.保证；保修单

◎under warranty在保修期内/warranty period保修期/product warranty产品质保

evaluation [ɪˌvæljuˈeɪʃn]

n.评价

◎comprehensive evaluation综合评价

performance evaluation性能评估

vendor [ˈvendə(r)]

n.卖家

◎vendor quotation厂商报价/vendor code厂商代码

consultation [ˌkɒnslˈteɪʃn]

n.咨询

◎consultation service咨询服务

online consultation在线咨询

free shipping 免运费；包邮专区

subtotal [ˈsʌbtəʊtl]

a.几乎全部的，不完全的

freight insurance 运费保险

submit order 提交订单

shipment [ˈʃɪpmənt]

n.装货

◎near shipment近期装运

express service 快递服务

courier number 快递单号

courier [ˈkʊriə(r)]

n.快递员

sign for the parcel 签收包裹

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Wow, I don't know the shipment fee is so high.（哇，我没想到邮费这么贵。）

B：A little bit. But the item is quite heavy. （是有点贵。但这个物品很重。）

Conversation 2

A：Do I need to pay the postage? （我需要付邮费吗？）

B：No, this product is eligible for free shipping.（不用，该产品可享受免运费优惠。）

90 在超市

Step1 场景词

supermarket [ˈsuːpəmɑːkɪt]

n.超市

chain [tʃeɪn]

n.连锁店

◎retail chain连锁店

check bag 存包

cart [kɑːt]

n.手推车，手拉车

◎baggage cart行李推车

shopping cart购物车

shopping basket 购物筐

shopping list 购物清单

customer service department 客户服务部

fresh department 生鲜部

food department 食品部

canned [kænd]

a.罐装的

◎canned food罐装食品

fruit [fruːt]

n.水果

vegetable [ˈvedʒtəbl]

n.蔬菜

meat [miːt]

n.肉类

seafood [ˈsiːfuːd]

n.海鲜

deli [ˈdeli]

n.熟食

dairy [ˈdeəri]

n.乳制品

◎dairy produce乳制品

egg [eɡ]

n.（用作食物的）禽蛋；（尤指）鸡蛋

snack [snæk]

n.零食

candy [ˈkændi]

n.糖果

condiments [ˈkɒndɪmənts]

n.调味品

coffee [ˈkɒfi]

n.咖啡

tea [tiː]

n.茶叶

frozen [ˈfrəʊzn]

a.冷冻的

◎frozen food冷冻食品

drinks [drɪŋks]

n.饮料

carbonated [ˈkɑːbəneɪtɪd]

a.碳酸的

◎carbonated beverage碳酸饮料

liquor [ˈlɪkə(r)]

n.酒；含酒精饮料

household [ˈhaʊshəʊld]

n.日常用品

tobacco [təˈbækəʊ]

n.烟草；香烟

pet food 宠物食品

stock [stɒk]

n.库存

◎in stock有存货

carton [ˈkɑːtn]

n.纸板箱

◎a carton of一盒/shipping carton货运纸板箱

bundle [ˈbʌndl]

n.捆，束

◎a bundle of一包，一束

promote [prəˈməʊt]

v.推销

◎promote sales促销

promote cooperation促进合作

free sample 免费样品

express lane 快速通道

QR（Quick Response） code 二维码

scan code 扫码

convenience [kənˈviːniəns]

n.便利；方便

◎convenience store便利商店

bulk purchasing 大宗购买

membership card 会员卡

trade in 换购

in short supply 供应不足

buy one, get one free买一赠一

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I need to check this bag.（我要存一下包。）

B：You don't check bags here. Just go in.（这里不用存包，直接进去就可以。）

Conversation 2

A：Is this an express lane?（这是快速结账通道吗？）

B：No, it's not. The express lane is over there. （不是。快速结账通道在那边。）

91 在化妆品店

Step1 场景词

cosmetic [kɒzˈmetɪk]

n.化妆品

◎cosmetic case化妆包

cosmetic surgery整容外科

cosmetics shop 化妆品店

makeup [ˈmeɪkʌp]

n.化妆

makeup bag 化妆包

facial [ˈfeɪʃl]

a.面部的

◎facial recognition面部识别

cleansing [klenzɪŋ]

n.洁面，卸妆

cleanser [ˈklenzə(r)]

n.洁面乳

◎facial cleanser洗面奶

foam [fəʊm]

n.泡沫；海绵

◎facial foam洁面泡沫/memory foam记忆棉

toner [ˈtəʊnə(r)]

n.爽肤水；化妆水

lotion [ˈləʊʃn]

n.润肤乳；乳液

cream [kriːm]

n.乳霜

◎eye cream眼霜/day cream日霜/night cream晚霜

moisturiser [ˈmɔɪstʃəraɪzə(r)]

n.润肤霜

exfoliator [eksˈfəʊlieɪtə(r)]

n.去角质膏

oil [ɔɪl]

n.润肤油

◎lavender bath oil薰衣草沐浴油

serum [ˈsɪərəm]

n.精华液

sunscreen [ˈsʌnskriːn]

n.防晒霜

cotton pad 化妆棉

BB cream BB霜

foundation [faʊnˈdeɪʃn]

n.粉底霜

◎foundation primer美白隔离底霜

concealer [kənˈsiːlə(r)]

n.遮瑕膏

◎secret concealer遮瑕膏

magic concealer魔幻遮瑕膏

powder [ˈpaʊdə(r)]

n.粉

◎powder puff粉扑

pressed powder 粉饼

finishing powder 定妆粉

loose powder 散粉

highlighter [ˈhaɪlaɪtə(r)]

n.提亮笔；光影粉

blush [blʌʃ]

n.腮红

mascara [mæˈskɑːrə]

n.睫毛膏

◎mascara brush睫毛刷

eyeliner [ˈaɪlaɪnə(r)]

n.眼线膏

◎liquid eyeliner眼线液

eyeshadow [ˈaɪʃædəʊ]

n.眼影

◎eyeshadow cream眼影膏

eyebrow [ˈaɪbraʊ]

n.眉毛

eyebrow pencil 眉笔

glitter [ˈɡlɪtə(r)]

n.（装饰用的）小发光物

shimmer [ˈʃɪmə(r)]

n.闪烁的光

lip liner 唇线笔

lipstick [ˈlɪpstɪk]

n.口红

◎wear lipstick涂口红

lip balm 润唇膏

lip gloss 唇蜜

lip plumper 丰唇蜜

lip primer 唇部打底膏

makeup remover 卸妆液

mask [mɑːsk]

n.面膜

nail polish 指甲油

nail polish remover 洗甲水

perfume [ˈpɜːfjuːm]

n.香水

eau de toilette 淡香水

spray [spreɪ]

n.喷雾

◎hair spray发胶

oily [ˈɔɪli]

a.油的

◎oily skin油性皮肤

blotting paper 吸油纸

dry [draɪ]

a.干的

v.把…弄干；变干

◎dry skin干性皮肤/dry up干涸

mixed skin 混合型皮肤

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can you give me some beauty tips?（能给我一些美容方面的建议吗？）

B：Sure. Wash your face every night before bed. Use lip balm under your lipstick to avoid cracked or dry lips. （当然。每晚睡前洗脸。涂口红之前先涂润唇膏，以免嘴唇干裂。）

Conversation 2

A：Your skin is really dry and rough.（你皮肤非常干，也很粗糙。）

B：What should I do? Use lotion? （我该怎么办？用乳液？）

92 在美容院

Step1 场景词

beauty salon 美容院

beautician [bjuːˈtɪʃn]

n.美容师

◎beautician assistant美容助理

beautician trainee初级美容师

dresser [ˈdresə(r)]

n.化妆师

skin care 皮肤护理

skin analysis apparatus 皮肤测试仪

deep lifting 深层皮肤护理

skin whitening 美白

hydrate [ˈhaɪdreɪt]

v.补水；保湿

regular facial treatment 常规面部护理

freckle [ˈfrekl]

n.雀斑；斑点

fleck removal apparatus 扫斑仪器

acne [ˈækni]

n.痤疮；粉刺

◎acne treatment 祛痘

wrinkle [ˈrɪŋkl]

n.皱纹

anti-wrinkle [ˌænti ˈrɪŋkl]

v.抗皱

clean [kliːn]

v.清洁

exfoliate [eksˈfəʊlieɪt]

v.去角质

ground brush 磨砂刷

steaming [ˈstiːmɪŋ]

n.蒸脸

facial massage 面部按摩

high frequency massage 高震按摩仪

eye care 眼部护理

neck care 颈部护理

unhair [ˌʌnˈheə(r)]

v.脱毛

manicure [ˈmænɪkjʊə(r)]

n./v.修指甲；美甲

◎manicure set美甲套装

polished [ˈpɒlɪʃt]

a.磨光的

◎polished glass抛光玻璃

topcoat [ˈtɒpkəʊt]

n.封层；顶层亮油

base coat 保护膜

eyelash grow 种植睫毛

eyebrow shaping 修眉

eyebrow tattoo 纹眉

pencil [ˈpensl]

v.描（眉）

hand care 手部护理

diet care 减肥护理

weight reducing apparatus 减肥仪

breast strengthening apparatus 丰胸仪

oil massage 精油按摩

essential oil 精油

aromatherapy [əˌrəʊməˈθerəpi]

n.香薰疗法

dry sauna 干蒸

scrapping therapy 刮痧疗法

cupping [ˈkʌpɪŋ]

n.拔火罐

disinfect box 消毒箱

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I’d like to get a manicure.（我想修指甲。）

B：OK, let's have a look at your hands.（好的，我看看你的手。）

Conversation 2

A：Can you pencil in my eyebrows for me?（你能帮我画一下眉毛吗？）

B：Sure, I can do that for you. （当然，我帮你弄。）

93 在洗衣店

Step1 场景词

laundry [ˈlɔːndri]

n.洗衣店

◎laundry room洗衣房/do the laundry洗衣服

coin [kɔɪn]

n.硬币

◎coin slot投币口/false coin假币

dirty clothes 脏衣服

stain [steɪn]

n.污渍

◎remove the stain去除污渍

stain resistance不易污染

washing machine 洗衣机

water level 水位

temperature [ˈtemprətʃə(r)]

n.温度

scrubbing board 洗衣板

laundry net 洗衣网

laundry basket 洗衣篮

washing powder 洗衣粉

laundry detergent 洗衣液

fabric softener 衣物柔软剂

soap [səʊp]

n.肥皂

◎a bar of soap一块肥皂/soap dish肥皂盒

soap dispenser皂液器

mightiness laundry powder 强力洗衣粉

emulsifier [ɪˈmʌlsɪfaɪə(r)]

n.乳化剂

bleach [bliːtʃ]

n.漂白水

v.漂白

◎bleach out漂白

chlorine bleach 氯漂

acid [ˈæsɪd]

n.酸剂

starch [stɑːtʃ]

n.浆

v.给…上浆

dehydrator [diːˈhaɪdreɪtə(r)]

n.脱水机

clothes dryer 烘衣机

◎hair dryer电吹风

vacuum dryer真空干燥机

dryer [ˈdraɪə(r)]

n.烘干机

dry-clean [ˌdraɪ ˈkliːn]

v.干洗

pick up 取

shrink [ʃrɪŋk]

v.缩水

colourfast [ˈkʌləfɑːst]

a.不褪色的

wrinkle resistant 防皱的；抗皱的

care label （衣服或衣料上的）洗烫方法标签

iron [ˈaɪən]

n.熨斗

v.熨平

◎iron out熨平皱褶

ironing board 熨衣板

mend [mend]

v.修补的，缝补的

drying rack 晾衣架

operation [ˌɒpəˈreɪʃn]

n.工序

urgent service 加急服务

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Give me all your dirty clothes. I’m going to do the laundry. （把你的脏衣服都拿来，我去洗衣服。）

B：They’re in a pile over there. （脏衣服都堆在那儿呢。）

Conversation 2

A：Can't you get that red out? （你不能把那块红渍洗掉吗？）

B：No. This stain won't come out.（不行，这污渍洗不掉了。）

94 在家具店

Step1 场景词

furniture [ˈfɜːnɪtʃə(r)]

n.家具

◎modern furniture现代家具/wood furniture木制家具/bamboo furniture竹家具

antique furniture 古式家具

antique reproduction furniture 仿古家具

bentwood furniture 曲木家具

bed [bed]

n.床

◎adjustable bed可调床/air bed气床

bed base 床架

headboard [ˈhedbɔːd]

n.床头板

mattress [ˈmætrəs]

n.床垫

cot [kɒt]

n.幼儿床

dressing table 梳妆台

backless wall-unit 不设背板的壁橱

wardrobe [ˈwɔːdrəʊb]

n.衣橱

◎wardrobe hook衣柜

hanger [ˈhæŋə(r)]

n.衣架

◎coat hanger衣架

armchair [ˈɑːmtʃeə(r)]

n.扶手椅

◎plastic armchair塑料扶手椅

sofa [ˈsəʊfə]

n.（长）沙发

◎sofa rug沙发地毯/sofa bed沙发床

couch [kaʊtʃ]

n.长沙发

◎on the couch在沙发上/couch potato电视迷

end table 茶几

cushion [ˈkʊʃn]

n.垫子，靠垫

◎back cushion靠垫

floor mat 地毯

display cabinet 展示柜

filing cabinet 文件柜

bookcase [ˈbʊkkeɪs]

n.书柜

bookshelf [ˈbʊkʃelf]

n.书架

computer desk 电脑桌

drawer [drɔː(r)]

n.抽屉

◎drawer lock抽屉锁

chest of drawers 多屉橱柜

dining table 餐桌

dining chair 餐椅

sidetable [ˈsaɪdteɪbl]

n.边桌

changing table 可调桌

banqueting chair 宴会椅

barstool [ˈbɑːstuːl]

n.吧椅

stool [stuːl]

n.凳子

◎stool plate垫板

footstool [ˈfʊtstuːl]

n.脚凳

bathroom vanity 浴室盥洗台

bathroom combination 浴室组合柜

bathroom consoles 浴室多用架

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you carry end tables? （你们这有茶几吗？）

B：Yes, over there. （有啊，在那边。）

Conversation 2

A：What kind of fabric would you like for your sofa? （您想要什么材质的沙发？）

B：Velvet, it's my favorite. （丝绒的，那是我的最爱。）

95 买电器

Step1 场景词

digital product 数码产品

television [ˈtelɪvɪʒn]

n.电视机

◎satellite television卫星电视

wired television闭路电视

LED TV LED电视

plasma [ˈplæzmə]

n.等离子

◎plasma display panel等离子显示板

3D TV 3D电视

smart TV 智能电视

inch [ɪntʃ]

n.英寸

◎every inch在各方面/by inches一点一点地

screen resolution 屏幕分辨率

pixel size 像素尺寸

audio [ˈɔːdiəʊ]

n.音响

speaker [ˈspiːkə(r)]

n.扬声器

player [ˈpleɪə(r)]

n.播放器

air conditioning 空调

electric fan 电风扇

heater [ˈhiːtə(r)]

n.加热器

air cleaner 空气净化器

humidifier [hjuːˈmɪdɪfaɪə(r)]

n.加湿器

dehumidifier [ˌdiːhjuːˈmɪdɪfaɪə(r)]

n.除湿机

refrigerator [rɪˈfrɪdʒəreɪtə(r)]

n.冰箱

freezer [ˈfriːzə(r)]

n.冰柜

smoke exhaust 油烟机

gas stove 燃气灶

electric oven 电烤箱

microwave oven 微波炉

ice crusher 刨冰机

electric kettle 电水壶

soya-bean milk machine 豆浆机

disinfection cabinet 消毒柜

dish-washing machine 洗碗机

filter purifier 净水器

water heater 热水器

water fountain 饮水机

beverage refrigerator 酒柜

washing machine 洗衣机

garment steamer 挂烫机

electric iron 电熨斗

vacuum cleaner 吸尘器

◎robotic vacuum cleaner机器人吸尘器

mosquito killer 灭蚊器

function [ˈfʌŋkʃn]

n.功能

◎management function 管理功能

high power 大功率

maximum capacity 最大容量

waterproof [ˈwɔːtəpruːf]

a.防水的

◎waterproof cloth防水布/waterproof agent防水剂

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why do you like digital products? （你为什么喜欢数码产品呢？）

B：Because they are convenient.（因为它们很方便。）

Conversation 2

A：I'm looking for a refrigerator.（我想要买一台冰箱。）

B：Come over here; we have a big selection.（到这边来，我们有多款可供选择。）

96 买软件配件

Step1 场景词

component [kəmˈpəʊnənt]

n.组件

◎component part构件

screen [skriːn]

n.屏幕

◎display screen显示屏/on the screen在屏幕上

monitor [ˈmɒnɪtə(r)]

n.显示器

◎computer monitor计算机显示器

remote monitor遥控监视器

keyboard [ˈkiːbɔːd]

n.键盘

◎keyboard shortcut快捷键

mouse [maʊs]

n.鼠标

◎wireless mouse无线鼠标

headset [ˈhedset]

n.头戴式耳机

bluetooth [ˈbluːtuːθ]

n.蓝牙

◎bluetooth earphone蓝牙耳机

microphone [ˈmaɪkrəfəʊn]

n.麦克风

◎ wireless microphone无线话筒

webcam [ˈwebkæm]

n.网络摄像头

USB cable 数据线

USB hub USB集线器

power supply 电源

power adapter 电源适配器

chassis [ˈʃæsi]

n.机箱；底盘

memory chip 存储芯片

CPU [ˌsiː piː ˈjuː]

n.中央处理器

solid state disk 固态硬盘

memory-chip [ˈmeməri tʃɪp]

n.内存条

expandable [ɪkˈspændəbl]

a.可扩展的

◎expandable memory扩充内存

motherboard [ˈmʌðəbɔːd]

n.主板，母板

CD-ROM [ˌsiː diː ˈrɒm]

abbr.光驱（只读光盘驱动器）

CD （compact disc） [ˌsiː ˈdiː]

abbr.激光唱片

CPU cooling fan CPU冷却风扇

card reader 读卡器

slot [slɒt]

n.插槽

◎coin slot投币口

plug in 插入

lens [lenz]

n.镜头

◎zoom lens变焦镜头

cord [kɔːd]

n.粗线，细绳，带

◎nylon cord尼龙绳

film [fɪlm]

n.薄膜

◎mobile phone film手机膜

printer [ˈprɪntə(r)]

n.打印机

ink box 墨盒

modem [ˈməʊdem]

n.调制解调器

router [ˈruːtə(r)]

n.路由器

switch [swɪtʃ]

n.交换机

trial version 试用版

copycat [ˈkɒpikæt]

n.山寨

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I don't like wearing headset all the time as if it is welded to my head. （我不喜欢一直戴着耳机，好像它已经被焊在脑袋上了一样。）

B：But it is useful when you are driving. （但是开车的时候耳机很有用。）

Conversation 2

A：What do you do with your computer?（您用电脑做什么？）

B：I just type and surf the Internet; a modem or a network card will do the job. （我就打打字、上上网，调制解调器或网卡就可以了。）

97 在眼镜店

Step1 场景词

glasses [ˈɡlɑːsɪz]

n.眼镜

vision examination equipment 验光设备

optometrist [ɒpˈtɒmətrɪst]

n.验光师

visual acuity chart 视力检查表

eye-detecting lens box 验光镜片箱

edger [ˈedʒə(r)]

n.磨边机

interpupillary distance 瞳距

check glasses 验光用眼镜

prescription [prɪˈskrɪpʃn]

n.视光检验报告

nearsighted [ˌnɪəˈsaɪtɪd]

a.近视的

◎nearsighted date近视相亲（指在相亲前看过对方的照片或者在网上聊过）

farsighted [ˌfɑːˈsaɪtɪd]

a.远视的；有远见的

pseudomyopia [ˌsuːdəʊmaɪˈəʊpiə]

n.假性近视

astigmatism [əˈstɪgmətizəm]

n.散光

optical lens 光学镜片

aspheric [æˈsferɪk]

a.非球面

◎ aspheric design非球面设计

transparent [trænsˈpærənt]

a.透明的

◎transparent glass透明玻璃

resin [ˈrezɪn]

n.树脂

spectacles frame 镜架

plastic frame 塑胶镜框

metal frame 金属镜框

nearsighted glasses 近视眼镜

presbyopia glasses 老花镜

rimless glasses 无框眼镜

sunglasses [ˈsʌnɡlɑːsɪz]

n.太阳镜

computer goggle 电脑护目镜

contact lens 隐形眼镜

contact lens solution 隐性眼镜护理液

disposable contact lens 可抛型隐性眼镜

ultraviolet ray interception 防紫外线

glasses case 眼镜盒

glasses cloth 眼镜布

eye drops 眼药水

eye infection 眼睛感染

wear [weə(r)]

v.戴

harmful ray 有害光线

rest your chin on the ledge 把你的下颚放在坐架上

look through the eyepieces 从视镜注视画面

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The report says that it's just pseudomyopia, so my son's sight can be corrected. （报告说我儿子只是假性近视，所以视力可以矫正。）

B：Good for him, but still, don't forget to take some preventive measures.（真替他高兴。不过，别忘了采取一些保护措施。）

Conversation 2

A：We have a variety of eye drops for tired eyes. Would you like one? （我们这里有很多种缓解眼睛疲劳的眼药水。来一盒吗？）

B：Sure, I’d like one for children.Is this one OK? （行啊，要一盒儿童专用的。这盒可以吗？）

98 在4S店

Step1 场景词

4S shop 4S店

spare part 备件

sale [seɪl]

n.销售；降价出售

◎sale price特价

service [ˈsɜːvɪs]

n.服务

◎out of service暂停服务/service charge服务费

after-sale service售后服务

car maintenance 汽车保养

car care product 汽车保养产品

first time trouble mileage 首次故障行驶里程

trip distance 行驶里程

motor [ˈməʊtə(r)]

n.马达

◎motor system马达系统

starter motor 起动电动机

tyre [ˈtaɪə(r)]

n.轮胎

◎spare tyre备用轮胎

bumper pad 缓冲垫

alternator [ˈɔːltəneɪtə(r)]

n.交流发电机

◎alternator transmitter高频发电机

spark plug 火花塞

car audio 车载音响

combination metre 组合仪表

reverse sensor 倒车雷达

automotive engine system 引擎系统

antifreeze solution 防冻液

premium gasoline 优质汽油

unleaded [ˌʌnˈledɪd]

a.无铅的

◎unleaded gasoline无铅汽油

gasoline [ˈɡæsəliːn]

n.汽油

◎gasoline engine汽油发动机

fill up 加满

oil spill 漏油

car washing 洗车

wiper [ˈwaɪpə(r)]

n.雨刷；刮水器

scrub away 擦洗

sponge down 用海绵擦

wax [wæks]

n.蜡

v.给…打蜡

car polish 汽车打蜡

sedan [sɪˈdæn]

n.（三厢式）四门轿车

station wagon 旅行车

coupe [ˈkuːpeɪ]

n.（斜背）双门小轿车

all-terrain vehicle 四驱车；越野车

van [væn]

n.客货车；面包车

minivan [ˈmɪnivæn]

n.小型面包车

limousine [ˈlɪməziːn]

n.大型豪华轿车

sporty coupe 运动型轿车

credibility [ˌkredəˈbɪləti]

n.信誉度

brand awareness 品牌意识

strong advantage 强大优势

professional [prəˈfeʃənl]

a.专业的

humanisation [ˌhjuːmənaɪˈzeɪʃn]

n.人性化

personalisation [ˌpɜːsənəlaɪˈzeɪʃn]

n.个性化

Step2 学以致用

Conversation 1

A：There are such 4S shops living on selling parts. （有一些汽车4S店以卖零部件为生。）

B：Yes, I don't like their service either. （是的，我也不喜欢他们的服务。）

Conversation 2

A：My car won't start! Stupid old car! （我的车启动不了了。真是破车。）

B：Can you turn the key in the ignition? If yes, I think it may be the spark plug or the starter motor.（你转动钥匙能打着火吗？如果能的话，我认为可能是火花塞或起动电动机的问题。）

99 在夜市

Step1 场景词

night market 夜市

night fair 夜市

food stand 小吃摊

special snack 特色小吃

street vendor 摊贩

shopkeeper [ˈʃɒpkiːpə(r)]

n.店主

barbecue [ˈbɑːbɪkjuː]

n.烧烤

◎barbecue sauce烤肉酱/Mongolian barbecue蒙古烤肉/Korean barbecue韩国烤肉

shish kebab 烤肉串

Chinese hamburger 肉夹馍

Wuhan dry noodles 武汉热干面

stinky tofu 臭豆腐

hotpot [ˈhɒtpɒt]

n.火锅；麻辣烫

draft beer 生啤；扎啤

marshmallow [ˌmɑːʃˈmæləʊ]

n.棉花糖

fresh juice 鲜榨果汁

ring toss game 抛圈游戏

pinball [ˈpɪnbɔːl]

n.弹球

◎pinball machine弹珠机

fishing [ˈfɪʃɪŋ]

n.钓鱼

◎go fishing去钓鱼

doll machine 夹娃娃机

capsule toy machine 扭蛋机

light bulb 电灯泡

appointment [əˈpɔɪntmənt]

n.约会

◎making an appointment预约

relaxed [rɪˈlækst]

a.轻松的

disordered [dɪsˈɔːdəd]

a.混乱的

◎disordered state无序状态

turbulent [ˈtɜːbjələnt]

a.吵闹的

◎turbulent flow湍流

crowd [kraʊd]

n.人群

crowded [ˈkraʊdɪd]

a.拥挤的

hungry [ˈhʌŋɡri]

a.饥饿的

◎be hungry for渴望/hungry ghost饿鬼

beggar [ˈbeɡə(r)]

n.乞丐

◎beggars can't be choosers饥不择食

drunkard [ˈdrʌŋkəd]

n.醉鬼

police [pəˈliːs]

n.警察

◎police office警察局

urban management officer 城管

street artist 街头艺人

rubbish [ˈrʌbɪʃ]

n.垃圾

Step2 学以致用

Night markets in Taiwan台湾夜市

Taiwan has long been known for its night markets. According to the island's tourism bureau, night markets attract more than 70% of foreign visitors. The popularity of these nightly bazaars even prompted the bureau to come up with an app in which players can be virtual street hawkers in the markets. But as Taiwan becomes more globalised, so does the selection at the night markets. Visitors to Taipei's famed Raohe Night Market can still get their fill of Taiwanese standbys like stinky tofu, pork intestine soup and pig's blood rice cakes smothered with peanut powder. But those in the mood for something a little different can now also find Italian pizza cones, French crepes and Thai banana roti.

台湾夜市一直以来都是闻名中外。据台湾旅游局透露，台湾夜市吸引了70%以上的国外游客。这些夜市的人气高涨，也促使旅游局推出了一款应用，这款应用可以使用户成为这些市场的虚拟摊贩。但随着台湾变得更加全球化，夜市提供的选择也更具国际特色。在台北有名的饶河街夜市，游客仍然可以吃到传统的台湾美食，如臭豆腐、猪肠汤、铺着花生碎的猪血糕。但对于那些想吃点不同风味美食的游客来说，现在还可以吃到意大利手握比萨、法式可丽饼和泰式香蕉煎饼。

Chapter5 健康养生最重要

100 养生秘诀

Step1 场景词

health [helθ]

n.健康

healthful [ˈhelθfl]

a.有益于健康的

◎healthful exercise健身运动

keep fit 保持健康

keep in good health 保持健康，养生

secret of longevity 长寿的秘诀

emotions [ɪˈməʊʃnz]

n.情绪

sleep [sliːp]

n.睡眠

reasonable rest 合理作息

peace [piːs]

n.安静，平静

◎peace of mind心态平和

keep warm 保暖

hibernation [ˌhaɪbəˈneɪʃn]

n.避寒；冬眠

sit still 静坐

tranquil [ˈtræŋkwɪl]

a.宁静的

◎lead a tranquil life过着宁静的生活

deep breath 深呼吸

intake [ˈɪnteɪk]

n.吸入，纳入

◎oxygen intake吸入氧气

stretch oneself 伸懒腰

diet [ˈdaɪət]

n.饮食

dietary [ˈdaɪətəri]

a.饮食的

◎dietary fibre膳食纤维

vegetarian [ˌvedʒəˈteəriən]

n.素食者

◎strict vegetarian纯素食者

limosis [laɪˈməʊsɪs]

n.空腹

digest [daɪˈdʒest]

v.消化

◎digest easily易于消化

nourishing [ˈnʌrɪʃɪŋ]

a.有营养的

◎nourishing substance营养物

tonic [ˈtɒnɪk]

a.滋补的

◎tonic wine滋补酒

sip [sɪp]

n.小口喝

◎a sip of一口/take a sip尝一口

morsel [ˈmɔːsl]

n.一小口（食物），小量

gut purge 清肠

gastro upset 胃动力不足

exercise [ˈeksəsaɪz]

n.运动

◎do exercise做运动

perspire [pəˈspaɪə(r)]

v.排汗

detox [ˈdiːtɒks]

v.排毒

lavipeditum [ˌlæviˈpedɪtəm]

n.足浴

massage [ˈmæsɑːʒ]

n./v.按摩

◎foot massage足部按摩

massage armchair 按摩椅

sauna [ˈsɔːnə]

n.桑拿浴

◎dry sauna干蒸

sanatorium [ˌsænəˈtɔːriəm]

n.疗养院，休养所

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you often do exercise? （你经常做运动吗？）

B：Only on occasion.（只是偶尔。）

Conversation 2

A：He runs every day to keep fit.（为了保持健康，他每天都跑步锻炼。）

B：That's good. I will run from tomorrow, too. （这真不错。明天开始我也要跑步。）

101 营养均衡

Step1 场景词

regular diet 规律的饮食

balanced [ˈbælənst]

a.保持平衡的，均衡的

◎balanced diet均衡饮食

nutrient content 营养成分

mineral [ˈmɪnərəl]

n.矿物质

◎essential mineral必需矿物质

lipid [ˈlɪpɪd]

n.脂类

carbohydrate [ˌkɑːbəʊˈhaɪdreɪt]

n.碳水化合物

dietary fiber 膳食纤维

calcium [ˈkælsiəm]

n.钙

◎calcium tablet钙片/calcium carbonaten碳酸钙

amino acid 氨基酸

soy protein 大豆蛋白

cellulose [ˈseljuləʊs]

n.纤维素

◎cellulose fiber纤维素纤维

dextrose [ˈdekstrəʊz]

n.葡萄糖

fiber [ˈfaɪbə(r)]

n.纤维

◎dietary fiber食用纤维

vitamin [ˈvɪtəmɪn]

n.维生素

◎vitamin A维生素A

flesh [fleʃ]

n.果肉

low calorie 低卡路里

coarse food grain 粗粮

plentiful [ˈplentɪfl]

a.丰富的

◎plentiful supply大量供应

salutary [ˈsæljətri]

a.有益健康的

crucial [ˈkruːʃl]

a.重要的

◎crucial moment紧要关头

complementary [ˌkɒmplɪˈmentri]

a.补充的

◎complementary product补充产品

nourish [ˈnʌrɪʃ]

v.滋养

◎nourish with用…哺育

nourishment [ˈnʌrɪʃmənt]

n.营养品

◎absorb nourishment吸取养分

nutrition [njuˈtrɪʃn]

n.营养

◎adequate nutrition充足的营养

nutritional [njuˈtrɪʃənl]

a.营养的

◎nutritional requirement营养需求

be easily absorbed 容易吸收

fit as a fiddle 非常健康

enormous appetite 食欲旺盛

choosy [ˈtʃuːzi]

a.好挑剔的

◎be choosy about挑剔

particular [pəˈtɪkjələ(r)]

a.挑剔的

◎in particular特别；尤其

picky [ˈpɪki]

a.挑剔的

◎picky eater挑食的人

piddle [ˈpɪdl]

v.挑食

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I can't tolerate the food served by the canteen.（我忍不了食堂提供的食物。）

B：I'm afraid you’re too particular about your food.（恐怕你对食物太挑剔了。）

Conversation 2

A：It tastes bad. （真难吃。）

B：Don't be so picky. （不要那么挑剔。）

102 美体健身

Step1 场景词

gym [dʒɪm]

n.健身房，体育馆

◎gym exercises体操/gym class健身课

fitness [ˈfɪtnəs]

n.健身

◎fitness centre健身中心，健身房

fitness instructor健身指导

work out 健身

fitness professional 健身教练

assistant coach 助理教练

personal trainer 私人教练

trainer [ˈtreɪnə(r)]

n.教练

instruction [ɪnˈstrʌkʃn]

n.指令，命令

◎all-round instruction综合教育

classroom instruction课堂教学

HIIT （High Intensity Interval Training） [ˌeɪtʃ aɪ aɪ ˈtiː]

abbr.高强度间歇训练

cardiovascular training 心肺功能训练

yoga [ˈjəʊɡə]

n.瑜伽

pilates [pɪˈlɑːtiːz]

n.普拉提

flexibility [ˌfleksəˈbɪləti]

n.柔韧性

setting-up exercise 健身操

aerobic dance 有氧舞蹈

kickboxing [ˈkɪkbɒksɪŋ]

n.跆拳道

fitness equipment 健身器材

strength-training equipment 力量训练器械

free weight 自由重量级

dumbbell [ˈdʌmbel]

n.哑铃

◎dumbbell shaped哑铃形的

dumbbell-like [ˈdʌmbel laɪk]

a.似哑铃的

kettle bell 壶铃

barbell [ˈbɑːbel]

n.杠铃

◎barbell exercise杠铃练习

resistance band 拉伸器

treadmill [ˈtredmɪl]

n.跑步机

◎treadmill test平板试验

spinning [ˈspɪnɪŋ]

n.动感单车练习

elliptical trainer 椭圆训练机（一种健身器材）

fitball [ˈfɪtbɔːl]

n.健身球

indoor pool 室内游泳池

swimming [ˈswɪmɪŋ]

n.游泳

bowling [ˈbəʊlɪŋ]

n.保龄球

◎bowling ball保龄球

overload [ˌəʊvəˈləʊd]

v.超负荷

plank [plæŋk]

n.平板支撑

deep squat 深蹲

crunch [krʌntʃ]

v.卷腹

set [set]

n.训练组数

◎a set of一副；一套

routine [ruːˈtiːn]

n.课，套

warm up 热身

rest pause 间歇

lateral raise 侧举

front raise 前举

leg curl 后屈腿

balance [ˈbæləns]

n.平衡

stretch [stretʃ]

v.伸展

respire [rɪˈspaɪə(r)]

v.呼吸

pant [pænt]

n./v.气喘

◎pant for breath 上气不接下气

sweat [swet]

n.汗

◎wipe sweat擦汗

sports towel 运动巾

muscle [ˈmʌsl]

n.肌肉

◎pectoral muscle胸肌

build muscle 锻炼肌肉

muscularity [ˌmʌskjəˈlærəti]

n.肌肉型

symmetry [ˈsɪmətri]

n.匀称

athletic [æθˈletɪk]

a.运动的

◎athletic sports体育运动

gymnastics [dʒɪmˈnæstɪks]

n.体操，体育

◎gymnastics room体操房

stature [ˈstætʃə(r)]

n.身材

◎medium stature 中等身材

abs （abdominal muscles） 腹肌

firm abs 马甲线

Apollo's belt 人鱼线

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can you talk about your living habits? （你能谈一下你的生活习惯吗？）

B：I go jogging every morning and work out in a gymnasium once a week. （我每天早晨慢跑，每周去一次健身房。）

Conversation 2

A：Do you want to play bowling with us? （你想和我们一起去打保龄球吗？）

B：I'd love to, but I don't know how to play bowling.（我想去，但我不会打保龄球。）

103 减肥

Step1 场景词

lose weight 减肥

reduce fat 减脂

weight-loss plan 减肥计划

body shaper 塑身

spot reduction 局部瘦身

aerobics class 健美操班，有氧运动班

liposuction [ˈlɪpəʊsʌkʃn]

n.吸脂手术

curve [kɜːv]

n.曲线

appetite [ˈæpɪtaɪt]

n.胃口

◎appetite for对…的欲望/loss of appetite食欲不振/good appetite胃口很好

on diet 节食

meal replacement shake 代餐奶昔粉

low-carbohydrate diet 低糖饮食

sugar-free [ˌʃʊɡə ˈfriː]

a.无糖的

◎sugar-free food无糖食品/sugar-free gum无糖口香糖/sugar-free snack无糖点心

low fat 低脂

consume [kənˈsjuːm]

v.消耗

◎consume away消耗掉

calorie [ˈkæləri]

n.卡路里

◎low calorie低热量

basic metabolism 基础代谢

slim pill 减肥药

slender [ˈslendə(r)]

a.苗条的

◎slender figure苗条的身材

thin [θɪn]

a.瘦的

◎thin in the face脸瘦

slim [slɪm]

a.苗条的；修长的

v.使…苗条

◎slim down消瘦

obese [əʊˈbiːs]

a.极肥胖的

◎clinically obese肥胖症

corpulent [ˈkɔːpjələnt]

a.发福的

stout [staʊt]

a.肥壮的

◎stout limbs强壮的四肢

paunchy [ˈpɔːntʃi]

a.大腹便便的

◎paunchy figure大腹便便的身材

plump [plʌmp]

a.丰满的，胖乎乎的

v.使…丰满

◎plump up变丰满

rotund [rəʊˈtʌnd]

a.圆胖的

dumpy [ˈdʌmpi]

a.矮胖的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How about going to the fitness centre? I think doing exercise is useful to keep fit.（去健身中心怎么样？我想做运动对保持健康会有帮助。）

B：You are right. And I think I need to lose weight now. （你说得对。而且我觉得我现在需要减肥了。）

Conversation 2

A：I do exercise to lose some weight.（我为了减肥而锻炼。）

B：It works. You look quite slim now. （这很有用。你现在看起来很苗条。）

104 皮肤问题

Step1 场景词

skin [skɪn]

n.皮肤

◎transplant skin植皮

complexion [kəmˈplekʃn]

n.肤色；面色

◎sallow complexion面色枯黄

allergic [əˈlɜːdʒɪk]

a.过敏的

◎be allergic to对…过敏

allergy [ˈælədʒi]

n.过敏症

◎food allergy食物过敏

sensitive [ˈsensətɪv]

a.敏感的

coarse [kɔːs]

a.粗糙的

◎coarse complexion粗糙的皮肤

crease [kriːs]

n.皱纹；褶痕；皱痕

◎crease-resistant material 防皱衬衫

crease mark褶痕；折痕

wrinkled [ˈrɪŋkld]

a.布满皱纹的

◎wrinkled skin起皱的皮肤

pore [pɔː(r)]

n.毛孔

◎pore refining收缩毛孔/sweat pore汗腺孔

pimple [ˈpɪmpl]

n.粉刺

blackhead [ˈblækhed]

n.黑头粉刺

acne [ˈækni]

n.痤疮

◎acne scar痘印

macula [ˈmækjələ]

n.（皮肤上的）斑点

freckle [ˈfrekl]

n.雀斑，斑点

blotch [blɒtʃ]

n.斑点

mole [məʊl]

n.黑痣

birthmark [ˈbɜːθmɑːk]

n.胎记

chilblain [ˈtʃɪlbleɪn]

n.冻疮

frostbite [ˈfrɒstbaɪt]

n.冻伤

dermatology [ˌdɜːməˈtɒlədʒi]

n.皮肤病学

dermatitis [ˌdɜːməˈtaɪtɪs]

n.皮炎，皮肤炎

miliaria [ˌmɪlɪˈeəriə]

n.痱子

eczema [ˈeksɪmə]

n.湿疹

rash [ræʃ]

n.疹，皮疹

◎skin rash皮疹

scabies [ˈskeɪbiːz]

n.疥疮

wart [wɔːt]

n.疣，瘊子

◎flat wart扁平疣

nettle [ˈnetl]

n.荨麻

wheal [wiːl]

n.水泡，水疱

clavus [ˈkleɪvəs]

n.鸡眼

rhagadia [ræˈɡeɪdiə]

n.皲裂，龟裂

◎rhagadia of hand and foot手足皲裂

bedsore [ˈbedsɔː(r)]

n.褥疮

traumatic [trɔːˈmætɪk]

a.外伤的

sunburn [ˈsʌnbɜːn]

n.晒伤

◎get a sunburn晒伤

sear [sɪə(r)]

v.烧灼

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Let's have something hot. （咱们吃点辣的吧。）

B：Sorry, I will get acne in my face if I have spicy food. （抱歉，我如果吃辣的食物脸上会长痘。）

Conversation 2

A：Have you ever been allergic to anything?（您有没有过对什么东西过敏？）

B：Nothing but seafood. （只对海鲜过敏。）

105 皮肤保养

Step1 场景词

skin care 皮肤护理

beautician [bjuːˈtɪʃn]

n.美容师

◎senior beautician高级美容师

normal skin 中性皮肤

sensitive skin 敏感性肌肤

dry skin 干性皮肤

rough skin 粗糙的皮肤

delicate skin 稚嫩的皮肤

sponge [spʌndʒ]

n.海绵

◎sponge bath（不入水的）海绵擦洗浴

makeup remover 卸妆水

wash face 洗脸

clean [kliːn]

a.清洁的，干净的

v.清洁

◎neatly clean整洁

scrub [skrʌb]

n.磨砂（去角质）

alcohol-free [ˌælkəhɒl ˈfriː]

a.无酒精的

◎alcohol-free toner不含酒精的爽肤水

lotion [ˈləʊʃn]

n.乳液

moisturizer [ˈmɔɪstʃəraɪzə(r)]

n.保湿霜

moisturize [ˈmɔɪstʃəraɪz]

v.使湿润

body scrub 身体磨砂膏

body lotion 身体乳

revitalize [ˌriːˈvaɪtəlaɪz]

v.使恢复生气

anti-wrinkle [ˌæntɪ ˈrɪŋkl]

v.抗皱

◎anti-wrinkle essence抗皱精华

essence [ˈesns]

n.精华

◎absorb the essence吸取精华

gentle [ˈdʒentl]

a.温和的

◎gentle nature温和的性情

nutritious [njuˈtrɪʃəs]

a.滋养的

◎nutritious food营养食品

gloss [ɡlɒs]

n.光泽，光亮

◎high gloss高度亮泽

flawless [ˈflɔːləs]

a.无瑕的；完美的

◎flawless skin完美肌肤

whitening [ˈwaɪtnɪŋ]

n.变白，美白

◎whitening agent增白剂

sunscreen 防晒霜

oil-control [ˌɔɪl kənˈtrəʊl]

n.控油

oil-absorbing sheet 吸油纸

pore cleanser 毛孔清洁剂；去黑头

exfoliate scrub 去死皮

laser freckle removal 激光祛斑

plastic surgery 整形手术

botulinum [ˌbɒtjuˈlaɪnəm]

n.肉毒（杆）菌

laser resurfacing 激光换肤术

protein supplement 蛋白质补充剂

Step2 学以致用

Conversation 1

A：My beautician said this product can make me look better. （我的美容师说这个产品能让我看起来好一些。）

B：Could you introduce it to me? （你能把它介绍给我吗？）

Conversation 2

A：Try this one. It cleans your blackheads in a flash. （试试这个，它能瞬间清洁黑头。）

B：Will it enlarge the pores?（这会让毛孔变大吗？）

106 看牙科

Step1 场景词

dentistry [ˈdentɪstri]

n.牙医学

dentist [ˈdentɪst]

n.牙科医生

◎go to see a dentist去看牙医

dental [ˈdentl]

a.牙科的，牙齿的

◎dental surgeon牙医

oral cavity 口腔

stomatology [ˌstəʊməˈtɒlədʒi]

n.口腔学

tooth [tuːθ]

n.牙齿

◎baby tooth乳齿/long in the tooth年迈的，年老的

crown [kraʊn]

n.牙冠；牙套

v.（在牙上）镶上人造冠

dental neck 牙颈

enamel [ɪˈnæml]

n.牙釉质

dentine [ˈdentiːn]

n.牙本质

pulp [pʌlp]

n.牙髓

dental canal 牙根管

toothache [ˈtuːθeɪk]

n.牙痛

remedy [ˈremədi]

n.治疗法

v.治疗

◎remedy for …的治疗方法

dental treatment 口腔治疗

dental auxiliary 牙科辅助装置

restoration [ˌrestəˈreɪʃn]

n.修复，恢复

fill [fɪl]

v.填补（蛀牙齿）

◎fill a tooth补牙

chipped [tʃɪpt]

a.有缺口的

bridge [brɪdʒ]

n.（假牙上的）齿桥，桥托

root canal therapy 根管治疗

extract [ɪkˈstrækt]

v.拔出，拔（牙）

◎extract from取出

extraction [ɪkˈstrækʃn]

n.拔出

pull a tooth out 拔牙

decayed tooth 龋齿

wisdom tooth 智齿

anaesthetic [ˌænəsˈθetɪk]

n.麻醉剂，麻药

elevator [ˈelɪveɪtə(r)]

n.（手术用）的起子；牙挺

forceps [ˈfɔːseps]

n.（医生用的）钳子，镊子

◎a pair of forceps一把钳子/dental forceps拔牙钳

rock [rɒk]

v.（使某物）（前后或左右）轻轻摆动，摇动

back and forth 来回地

alveolar bone 牙槽骨

widen [ˈwaɪdn]

v.变宽

loose [luːs]

a.松动的

drill [drɪl]

n.钻

◎a dentist's drill牙钻

spit out 吐出

bite [baɪt]

v.咬

◎bite at向…咬去

cotton ball 棉球

dental implant 牙移植

ceramic tooth 烤瓷牙

dental prosthesis 假牙，义齿

dental cement 牙粘固粉

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Could you arrange a good dentist for me?（你能帮我安排一个好的牙医吗？）

B：No problem. （没问题。）

Conversation 2

A：I have a loose tooth. （我有一颗牙齿松动了。）

B：Open your mouth and let me see.（张开嘴让我看一下。）

107 牙齿护理

Step1 场景词

oral hygiene 口腔卫生

milk tooth 乳牙

permanent tooth 恒牙

cavity [ˈkævəti]

n.（龋齿引起的）蛀洞

inflammation [ˌɪnfləˈmeɪʃn]

n.炎症

gingivitis [ˌdʒɪndʒɪˈvaɪtəs]

n.牙龈炎

periodontitis [ˌperiədɒnˈtaɪtɪs]

n.牙周炎

bacteria [bækˈtɪəriə]

n.细菌

◎oral bacteria口腔细菌

infection [ɪnˈfekʃn]

n.感染

◎oral infection口腔感染

fungal infection真菌感染

bad breath 口臭

tooth brushing 刷牙

toothbrush [ˈtuːθbrʌʃ]

n.牙刷

◎electric toothbrush电动牙刷

soft-bristled toothbrush软毛牙刷

floss [flɒs]

n.洁牙线

◎dental floss牙线

mouthwash [ˈmaʊθwɒʃ]

n.漱口水

◎medical mouthwash医用漱口水

mouth rinse 口腔清洗剂

saline [ˈseɪlaɪn]

n.生理盐水

antiseptic [ˌæntiˈseptɪk]

a.抗菌的

gargle [ˈɡɑːɡl]

v.漱口

n.（含）漱液；漱口

dental plaque 牙菌斑

prophylaxis [ˌprɒfɪˈlæksɪs]

n.预防

gingival recession 牙龈萎缩

gingival massage 牙龈按摩

oral irrigation 口腔冲洗

teeth cleaning 口腔洁牙，洗牙

tartar [ˈtɑːtə(r)]

n.牙垢，牙石

◎dental tartar牙结石

tooth scaling 结石刮除

tooth polishing 牙面抛光

whiten [ˈwaɪtn]

v.使…变白

dental hygienist 洗牙师

denture [ˈdentʃə(r)]

n.假牙

◎a set of dentures一副假牙

denture cleaner义齿清洁剂

retainer [rɪˈteɪnə(r)]

n.固位器

orthodontist [ˌɔːθəˈdɒntɪst]

n.牙齿矫正医生

orthodontics [ˌɔːθəˈdɒntɪks]

n.畸齿矫正学

◎pediatric orthodontics儿童口腔正畸学

brace [breɪs]

n.（儿童）牙箍

◎dental braces牙齿矫正器

toothpaste [tuːθpeist]

n.牙膏

fluoride [ˈflɔːraɪd]

n.氟化物

◎fluoride toothpaste含氟牙膏

tooth calcification 牙齿钙化

chewing gum 口香糖

low-sugar food 低糖食品

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Don't forget the appointment with the orthodontist today.（别忘了你今天预约了牙齿矫正医师。）

B：I’ll remember. （我会记着的。）

Conversation 2

A：How can I clean my mouth? （我如何清洁口腔呢？）

B：You can gargle with distilled warm water. （可以用温热的蒸馏水漱口。）

108 眼部健康

Step1 场景词

sense organ 感觉器官

vision [ˈvɪʒn]

n.视力

fibrous tunic 眼纤维膜

conjunctiva [ˌkɒndʒʌŋkˈtaɪvə]

n.结膜

sclera [ˈsklɪərə]

n.巩膜

cornea [ˈkɔːniə]

n.角膜

aqueous humour 水状液

lens [lenz]

n.眼睛中的晶状体

pupil [ˈpjuːpl]

n.瞳孔

◎pupil dilation瞳孔放大

vascular tunic 眼色素层

iris [ˈaɪrɪs]

n.虹膜

ciliary body 睫状体

choroid [ˈkɔːrɔɪd]

n.脉络膜

retina [ˈretɪnə]

n.视网膜

macula lutea 视网膜黄斑

optic [ˈɒptɪk]

a.视力的

◎optic disc视神经盘/optic nerve视神经

eyeball [ˈaɪbɔːl]

n.眼球

◎eyeball rupture眼球破裂/eyeball to eyeball面对面的，互瞪着眼珠子

eyelid [ˈaɪlɪd]

n.眼睑，眼皮

intraocular [ˌɪntrəˈɒkjələ(r)]

a.眼内的

◎intraocular pressure内眼压/intraocular lens人工晶体；眼内透镜

ametropia [ˌæmɪˈtrəʊpiə]

n.屈光异常，屈光不正

myopic [maɪˈɒpɪk]

a.近视的

◎myopic eyes近视眼

hypermetropia [ˌhaɪpəməˈtrəʊpiə]

n.远视

presbyopia [ˌprezbiˈəʊpiə]

n.老花眼

astigmatism [əˈstɪɡmətɪzəm]

n.散光

◎medium and high astigmatism中高度散光

cross-eyed [ˌkrɒs ˈaɪd]

a.斜视的，斗鸡眼的

strabismus [strəˈbɪzməs]

n.斜视

◎strabismus diorthosis斜视矫正术

colour-blind [ˈkʌlə blaɪnd]

a.色盲的

conjunctivitis [kənˌdʒʌŋktɪˈvaɪtɪs]

n.结膜炎

◎vernal conjunctivitis春季结膜炎

cataract [ˈkætərækt]

n.白内障

glaucoma [ɡlɔːˈkəʊmə]

n.青光眼

pinkeye [ˈpɪŋkaɪ]

n.红眼病

trachoma [trəˈkəʊmə]

n.沙眼

floater [ˈfləʊtə(r)]

n.（眼睛中的）漂浮物

retinal detachment 视网膜脱落

macular degeneration 黄斑退化病变

diabetic retinopathy 糖尿病视网膜病变

bleary [ˈblɪəri]

a.（指视力）模糊的（尤指疲倦所致）

◎bleary eyed眼睛迷离的

bloodshot [ˈblʌdʃɒt]

a.充血的

eye irritation 眼刺激，眼发炎

eyedrop [ˈaɪdrɒp]

n.眼药水

◎antibiotic eyedrop抗生素眼药水

eye movement 眼运动

blink [blɪŋk]

v.眨眼

overlook [ˌəʊvəˈlʊk]

v.俯视

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's wrong with my eyes? （我的眼睛怎么了？）

B：You have got acute conjunctivitis.（您患了急性结膜炎。）

Conversation 2

A：Is eyedrop helpful for restoring eyesight condition? （眼药水对恢复视力有帮助吗？）

B：Doing eye exercises is much more useful. （做眼保健操更有用。）

109 怀孕生子

Step1 场景词

pregnancy [ˈpreɡnənsi]

n.怀孕

◎pregnancy test验孕

pregnancy complication 妊娠并发症

regurgitation [rɪˌɡɜːdʒɪˈteɪʃn]

n.反胃

heartburn [ˈhɑːtbɜːn]

n.（不消化引起的）胃灼热

morning sickness 晨吐

tiredness [ˈtaɪədnəs]

n.疲劳，疲倦

constipation [ˌkɒnstɪˈpeɪʃn]

n.便秘

swell [swel]

n.肿胀

varicose vein 静脉曲张

stretch marks 妊娠纹

breast tenderness 乳房触痛

gestational age 胎龄

confinement [kənˈfaɪnmənt]

n.分娩，产期

expected date of confinement 预产期

duration of pregnancy 孕期

trimester [traɪˈmestə(r)]

n.三月期

◎third trimester妊娠晚期

pre-natal [ˌpriː ˈneɪtl]

a.产前的

◎pre-natal yoga孕妇瑜伽

antenatal [ˌæntiˈneɪtl]

a.产前的

antenatal care 产检

antenatal record 产检记录

ultrasound [ˈʌltrəsaʊnd]

n.超声（波）

◎ultrasound wave超声波

amniocentesis [ˌæmniəʊsenˈtiːsɪs]

n.羊膜穿刺术（经孕妇腹壁吸出液体检查胎儿健康状况）

embryo [ˈembriəʊ]

n.胚胎

◎embryo transplantation胚胎移植

antenatal education 胎教

fetal movement 胎动

childbirth [ˈtʃaɪldbɜːθ]

n.分娩

gynaecologist [ˌɡaɪnəˈkɒlədʒɪst]

n.妇科医生

gynaecology [ˌɡaɪnəˈkɒlədʒi]

n.妇科学

obstetrician [ˌɒbstəˈtrɪʃn]

n.产科医师

midwife [ˈmɪdwaɪf]

n.助产师

deliver [dɪˈlɪvə(r)]

v.接生

◎deliver a baby接生

normal childbirth 顺产

caesarian [sɪˈzeəriən]

n.剖腹产

uterus [ˈjuːtərəs]

n.子宫

◎uterus cancer子宫癌

foetus [ˈfiːtəs]

n.胎儿

◎fetus period胎儿期

umbilical cord 脐带

placenta [pləˈsentə]

n.胎盘

born [bɔːn]

v.出生

◎born in出生于/born of源于

infant [ˈɪnfənt]

n.婴儿

◎infant incubator早产儿暖箱

twin [twɪn]

n.双胞胎

premature [ˈpremətʃə(r)]

a.早产的

◎premature delivery早产

suckling period 哺乳期

prevent pregnancy 避孕

abortion [əˈbɔːʃn]

n.人工流产，堕胎

◎abortion pill堕胎药

habitual abortion习惯性流产

miscarriage [ˈmɪskærɪdʒ]

n.流产，小产

◎miscarriage prevention安胎

have a miscarriage小产

barrenness [ˈbærənnəs]

n.不育症，不孕症

◎barrenness treatment不孕症治疗

Step2 学以致用

Conversation 1

A：When should amniocentesis be performed?（羊膜穿刺术通常在什么时间进行？）

B：It is often performed between the 15th and 18th week of pregnancy. （通常在怀孕15周到18周时进行。）

Conversation 2

A：I don't want to have a baby now. （我现在不想要小孩。）

B：So you should take measures to prevent pregnancy. （所以你应该采取避孕措施。）

110 心理健康

Step1 场景词

mental health 心理健康

mental [ˈmentl]

a.心理的，精神的

◎mental state精神状态

mental well-being心理健康

psychological [ˌsaɪkəˈlɒdʒɪkl]

a.心理的，心理学的

◎psychological well-being心理幸福感

psychological resilience心理恢复力

psychological endurance心理承受能力

subjective well-being 主观幸福感

perceived self-efficacy 自我效能感

competence [ˈkɒmpɪtəns]

n.能力

dependence [dɪˈpendəns]

n.信任，信赖

self-actualization [ˌself æktʃuəlaɪˈzeɪʃn]

n.自我实现

emotional potential 情感潜力

intellectual potential 才智潜能

positive psychology 积极心理学

self-direction [ˌself dɪˈrekʃn]

n.自我导向

self-assertive [ˌself əˈsəːtiv]

a.非常自信的

sense of worth 价值观

sense of control 控制感

sense of security 安全感

sense of humour 幽默感

basic belief 基本信念

emotional awareness 情绪察觉

problem solving 解决问题

mental illness 精神病

struggle [ˈstrʌɡl]

v.斗争

◎struggle with与…斗争

stress [stres]

n.压力

depression [dɪˈpreʃn]

n.沮丧

anxiety [æŋˈzaɪəti]

n.焦虑

grief [ɡriːf]

n.（尤指所爱之人去世而产生的）悲痛，极度悲伤

addiction [əˈdɪkʃn]

n.成瘾

◎drug addition毒瘾

relationship problem 人际关系问题

learning disability 学习障碍

mood disorder 情绪紊乱

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's the matter with her?（她怎么了？）

B：She has gone crazy from grief.（她因悲伤而发疯。）

Conversation 2

A：He has never conquered his addition to smoking.（他一直未能戒除烟瘾。）

B：It is very difficult to give up smoking. （戒烟是件很困难的事。）

111 亚健康状态

Step1 场景词

sub-health [ˌsʌb ˈhelθ]

n.亚健康

suboptimal health status 亚健康状态

disturbance [dɪˈstɜːbəns]

n.干扰

diagnosable [ˈdaɪəɡˌnəʊzəbl]

a.可诊断的

ache [eɪk]

n.疼痛

pharyngalgia [færɪnˈɡældʒə]

n.咽痛

lymphadenectasis [lɪmfədˈnektəsɪs]

n.淋巴结肿大

myalgia [maɪˈældʒə]

n.肌肉疼痛

arthralgia [ɑːˈθrældʒə]

n.关节痛

backache [ˈbækeɪk]

n.背痛

tinnitus [ˈtɪnɪtəs]

n.耳鸣

dry eyes 双眼干涩

feeble [ˈfiːbl]

a.虚弱的

wan [wɒn]

a.苍白的，无血色的

◎pale and wan脸色苍白

fatigue [fəˈtiːɡ]

n.疲劳

a.疲劳的

◎mental fatigue心理疲劳

chronic fatigue慢性疲劳

tired [ˈtaɪəd]

a.疲劳的，累的

◎get tired累了

wearisome [ˈwɪərisəm]

a.使人感到疲倦的

congestion [kənˈdʒestʃən]

n.（医）瘀血

sleep disorder 睡眠紊乱

insomnia [ɪnˈsɒmniə]

n.失眠

◎suffer from insomnia失眠

dreaminess [ˈdriːminəs]

n.多梦

nervousness [ˈnɜːvəsnəs]

n.神经过敏，紧张不安

distraction [dɪˈstrækʃn]

n.注意力分散

inattention [ˌɪnəˈtenʃn]

n.注意力不集中

memory deterioration 记忆力下降

poor mood 心情很差

emotional instability 情绪不稳定

unresponsive [ˌʌnrɪˈspɒnsɪv]

a.反应迟钝的

overactive [ˌəʊvərˈæktɪv]

a.过于活跃的

◎overactive thyroid甲状腺功能亢进（症）

perturbed [pəˈtɜːbd]

a.烦躁不安的

despondent [dɪˈspɒndənt]

a.沮丧的，失望的

impatient [ɪmˈpeɪʃnt]

a.焦躁的，不耐心的

scared [skeəd]

a.恐惧的

timid [ˈtɪmɪd]

a.胆小的，羞怯的

endocrine [ˈendəʊkrɪn]

n.内分泌

◎endocrine dyscrasia内分泌失调

dehydrate [diːˈhaɪdreɪt]

v.脱水

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I always feel fatigue.（我总感觉很疲劳。）

B：You really need a good rest. （你真的需要好好休息一下。）

Conversation 2

A：Tony looked so wan and tired. （托尼看起来好苍白、好疲惫。）

B：I know something must be wrong. （我知道一定出事了。）

112 药店买药

Step1 场景词

pharmacy [ˈfɑːməsi]

n.药房

◎pharmacy technician药品技师，助理药剂师

drugstore [ˈdrʌɡstɔː(r)]

n.（兼售化妆品等的）药店

◎drugstore chain医药连锁店

medicine [ˈmedsn]

n.药品

◎take medicine吃药

medicine instruction药品说明书

dispense [dɪˈspens]

v.配（药）；发（药）

◎to dispense a prescription按处方配药

prescription [prɪˈskrɪpʃn]

n.处方，药方

◎medical prescription药方

prescription drug 处方药

over-the-counter [ˌəʊvə ðə ˈkaʊntə(r)]

a.非处方药的

traditional Chinese medicine 中医药

herb [hɜːb]

n.药草

◎herb tea草药茶

western medicine 西药

tablet [ˈtæblət]

n.药片

◎two tablets of aspirin两片阿司匹林

pill [pɪl]

n.药丸；药片

capsule [ˈkæpsjuːl]

n.胶囊

◎soft capsule软胶囊

oral liquid 口服液

syrup [ˈsɪrəp]

n.糖浆

◎cough syrup止咳糖浆/corn syrup玉米糖浆

salve [sælv]

n.药膏

◎eye salve眼软膏

ointment [ˈɔɪntmənt]

n.药膏；软膏

◎antiseptic ointment 抗菌软膏

panacea [ˌpænəˈsiːə]

n.灵丹妙药；万能药

cure-all [ˈkjʊə ɔːl]

n.灵药

take [teɪk]

v.服用

◎take medicine吃药

overdose [ˈəʊvədəʊs]

n.服药过量

dose [dəʊs]

n.一剂，一服

◎a dose of一剂

dosage [ˈdəʊsɪdʒ]

n.剂，剂量

◎dosage ratio剂量配比

potion [ˈpəʊʃn]

n.一服，一剂

◎a portion of一部分

phial [ˈfaɪəl]

n.小药瓶，药水瓶

ingredient [ɪnˈɡriːdiənt]

n.成分

◎active ingredient有效成分/accessory ingredient配合剂

side-effect [ˈsaɪd ɪfekt]

n.副作用

avoid [əˈvɔɪd]

v.避免

◎avoid mistake避免错误

medicare card 医保卡

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Here is the prescription for you.（这是给你开的处方。）

B：Thanks. By the way, where is the dispensary? （谢谢。顺便问一句，药房在哪里？）

Conversation 2

A：You can take the liquid or capsule form.（你可以服用口服液或胶囊。）

B：Please give me capsules. （请给我胶囊吧。）

113 常见药物

Step1 场景词

drug [drʌɡ]

n.药；毒品

◎drug store药房/drug addict瘾君子

calcium gluconate 葡萄糖酸钙

cough syrup 止咳糖浆

cough mixture 止咳药水

aspirin [ˈæsprɪn]

n.阿司匹林

◎take an aspirin吃一片阿司匹林

penicillin [ˌpenɪˈsɪlɪn]

n.青霉素

◎penicillin anaphylaxis青霉素过敏反应

erythromycin [ɪˌrɪθrəʊˈmaɪsɪn]

n.红霉素（抗生素的一种）

ibuprofen [ˌaɪbjuːˈprəʊfen]

n.布洛芬

ephedrine [eˈfədriːn]

n.麻黄素

analgesic [ˌænəlˈdʒiːzɪk]

n.镇痛药；止痛剂

tranquillizer [ˈtræŋkwəlaɪzə(r)]

n.安定药

nifedipine [naɪˈfedɪpiːn]

n.硝苯地平，心痛定

antibiotic [ˌæntibaɪˈɒtɪk]

n.抗生素

◎antibiotic resistance抗生素抗性

reserpine [ˈresəpɪn]

n.利血平

analgin [ˈeɪnldʒɪn]

n.安乃近

sleeping pill 安眠药

antiphlogistic drug 消炎药

metronidazole [ˌmetrəˈnaɪdəˌzəʊl]

n.灭滴灵，甲硝唑

salbutamol [sælˈbjuːtəmɒl]

n.舒喘灵

chlorpheniramine [ˌklɔːfəˈnɪərəmiːn]

n.扑尔敏

hypotensive drug 降压药

verticil [ˈvɜːtɪsɪl]

n.降压灵

insulin [ˈɪnsjəlɪn]

n.胰岛素

◎insulin resistance抗胰岛素性

anti-allergic agent 抗过敏药

antihistamine [ˌæntiˈhɪstəmiːn]

n.（治疗过敏的）抗组胺剂

digestant [dɪˈdʒestənt]

n.胃药

laxative [ˈlæksətɪv]

n.缓泻药

purgative [ˈpɜːɡətɪv]

n.泻药

antidiarrheal [ˌæntiˌdaɪəˈriːl]

n.止泻剂

anthelminthic [ˌænθelˈmɪntɪk]

n.驱肠虫药

nose drop 滴鼻剂

ear drop 滴耳剂

nasal spray 鼻喷雾剂

Band Aid 邦迪创可贴

alcohol cotton 酒精棉

iodine [ˈaɪədiːn]

n.碘，碘酒

medical adhesive tape 医用胶带

physiological saline 生理盐水

condom [ˈkɒndɒm]

n.安全套

pregnancy test 妊娠化验

unplanned pregnancies 意外怀孕

folic acid 叶酸

Step2 学以致用

Conversation 1

A：My head feels like it's going to explode.（我头疼欲裂。）

B：Did you take any aspirin?（你吃阿司匹林了吗？）

Conversation 2

A：I have a terrible cough.（我咳得很厉害。）

B：Let me check and see if I have any cough syrup. （我看看我有没有止咳糖浆。）

114 定期体检

Step1 场景词

physical checkup 体检

regular check 定期检查

periodic health evaluation 定期的健康评估

annual physical exam 每年体检

comprehensive medical exam 综合的健康检查

general health check 总体健康的检查

preventive health examination 预防性的健康检查

examination [ɪɡˌzæmɪˈneɪʃn]

n.检查

◎ultrasonic examination超声检查

medicial examination centre 体检中心

health examination form 体检表

laboratory [ləˈbɒrətri]

n.化验室

routine examination 常规检查

blood routine 血常规

urine routine 尿常规

empty stomach 空腹

blood test 抽血化验

pick blood 采血

clench [klentʃ]

v.紧握

◎clench one's fists紧握双拳

bend [bend]

v.弯曲

◎bend down蹲下，弯腰

blood viscosity 血黏度

blood pressure 血压

blood sugar 血糖

fasting blood glucose 空腹血糖

blood lipid 血脂

cholesterol [kəˈlestərɒl]

n.胆固醇

◎bad cholesterol有害胆固醇

height [haɪt]

n.身高

◎average height平均高度/at a height of在…的高度

weight [weɪt]

n.体重

◎weight loss减肥

pulse [pʌls]

n.脉搏

◎feel one's pulse给某人诊脉

ENT（ear, nose and throat） [ˌiː enˈtiː]

abbr.耳鼻喉

eye examination 视力检查

colour blindness inspection 色盲检查

B-mode ultrasound B超

electrocardiogram [ɪˌlektrəʊˈkɑːdiəʊɡræm]

n.心电图

chest X-ray 胸部X光片

liver function 肝功能

pulmonary function 肺功能

hepatitis B surface antigen 乙肝表面抗原

oral examination 口腔检查

bone density 骨密度

Step2 学以致用

Conversation 1

A：She's been on high blood sugar for some time. （她高血糖有一段时间了。）

B：Has she been to the hospital? （那她去医院了吗？）

Conversation 2

A：Have you seen a doctor? （你去看医生了吗？）

B：Yes. The doctor felt my pulse and said there is nothing serious. （去了。医生给我号脉了，说没什么大问题。）

115 医院挂号

Step1 场景词

hospital [ˈhɒspɪtl]

n.医院

◎go to hospital去医院看病，住院/out of hospital出院

clinic [ˈklɪnɪk]

n.诊所

◎dental clinic牙科诊所/health clinic卫生所，保健室

make an appointment 预约

registration [ˌredʒɪˈstreɪʃn]

n.挂号

◎registration form登记表

register at a hospital 在医院挂号

register on website 网上挂号

registration fee 挂号费

service counter 服务台

outpatient [ˈaʊtpeɪʃnt]

n.门诊病人

◎outpatient department/clinic门诊部

first-aid [ˌfɜːst ˈeɪd]

a.急救的

◎first-aid kit急救箱/first-aid room急救室

first-visit [ˌfɜːst ˈvɪzɪt]

n.初诊

◎first-visit patient初诊病人

medical record 病历卡

department [dɪˈpɑːtmənt]

n.（医院的）科

internal medicine 内科

respiratory medicine 呼吸内科

gastroenterology 消化内科

surgical department 外科

thoracic surgery department 胸外科

obstetrics and gynecology department 妇产科

pediatric [ˌpiːdiˈætrɪk]

a.小儿科的

◎pediatric care儿科护理

pediatric surgery 儿外科

oncology department 肿瘤科

skin department 皮肤科

department of infectious disease 传染科

traditional Chinese medicine department 中医科

burn surgery 烧伤科

surgeon [ˈsɜːdʒən]

n.外科医生

◎surgeon dentist牙外科医生

physician [fɪˈzɪʃn]

n.内科医生

◎attending physician主治医师

specialist [ˈspeʃəlɪst]

n.专家

◎specialist physician专科医师

cardiologist [ˌkɑːdiˈɒlədʒɪst]

n.心脏病专家

children's hospital 儿童医院

general hospital 综合医院

polyclinic [ˈpɒliklɪnɪk]

n.综合医院；联合诊所

maternity hospital 妇产医院

stomatological hospital 口腔医院

tuberculosis hospital 结核病医院

tumour hospital 肿瘤医院

leprosarium [ˌleprəˈseəriəm]

n.麻风病院

mental hospital 精神病院

plastic surgery hospital 整形外科医院

first-aid station 急救站

quarantine station 防疫站

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How can I apply for a registration card? （挂号卡怎么申请？）

B：You just need to pay for the registration fee. （交挂号费即可。）

Conversation 2

A：Could you tell me where the first-aid room is? （请问急诊室在哪儿？）

B：You can go with me.（你可以和我一起去。）

116 病情描述

Step1 场景词

symptom [ˈsɪmptəm]

n.症状

◎clinical symptom临床表现

flu [fluː]

n.流行性感冒

◎bird flu禽流感

cold [kəʊld]

n.感冒

fever [ˈfiːvə(r)]

n.发烧

◎get a fever发烧

high fever 发高烧

slight fever 发低烧

under the weather 身体不适

chilly [ˈtʃɪli]

a.怕冷的

drowsy [ˈdraʊzi]

a.昏昏欲睡的

◎feel drowsy昏昏欲睡

sleepy [ˈsliːpi]

a.困乏的

uncomfortable [ʌnˈkʌmftəbl]

a.不舒服的

unwell [ʌnˈwel]

a.生病的

◎feel unwell感觉不舒服

unbearable [ʌnˈbeərəbl]

a.不堪忍受的

◎unbearable pain难以忍受的痛苦

impotent [ˈɪmpətənt]

a.无力的；虚弱的

sore [sɔː(r)]

a.疼痛的

◎sore eyes眼痛

sore throat 咽喉痛

ache [eɪk]

n./v.疼痛

◎alleviate ache减轻痛苦/ache all over 浑身酸痛

headache [ˈhedeɪk]

n.头痛

◎violent headache剧烈的头痛

dizziness [ˈdɪzinəs]

n.头昏眼花，眩晕

◎dizziness and tinnitus头晕耳鸣

buzzing [bʌzɪŋ]

a.嗡嗡响的

hoarse [hɔːs]

a.（声音）嘶哑的

◎hoarse voice沙哑的声音

phlegm [flem]

n.痰

◎eliminate phlegm去痰

stuffy nose 鼻塞

runny nose 流鼻涕

sneeze [sniːz]

v.打喷嚏

◎sneeze at藐视

cough up some phlegm 咳嗽有痰

ulcer [ˈʌlsə(r)]

n.溃疡

◎a stomach ulcer胃溃疡

ulcerated tongue 生溃疡的舌疮

toothache [ˈtuːθeɪk]

n.牙痛

palpitate [ˈpælpɪteɪt]

v.（心脏）悸动；跳动

remittent [rɪˈmɪtənt]

a.间歇性的

occasional [əˈkeɪʒənl]

a.偶尔的

◎occasional sleeplessness偶尔失眠

convulsion [kənˈvʌlʃn]

n.痉挛，抽搐

cramp [kræmp]

n.痛性痉挛，抽筋

◎muscle cramp肌肉痉挛

tolerate [ˈtɒləreɪt]

v.忍受

suffer from 遭受；患有…

◎suffer from headache头痛

flatulence [ˈflætjʊləns]

n.肠胃气胀引起的不适

◎suffer from flatulence患肠胃气胀病

bloody stool 血便

loose stool 稀烂便

bloody purulent stool 脓血便

food poisoning 食物中毒

dehydration [ˌdiːhaɪˈdreɪʃn]

n.脱水

sprain [spreɪn]

v.扭伤

redness [ˈrednəs]

n.红肿

stabbing pain 刺痛

itchy [ˈɪtʃi]

a.发痒的

numbness [ˈnʌmnəs]

n.麻木

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What kind of symptoms do you have?（你有什么症状？）

B：I have a headache and a sore throat. （我头疼，嗓子疼。）

Conversation 2

A：What's wrong with you? （你怎么了？）

B：I have a sore throat and a stuffy nose. （我嗓子疼而且鼻子不通气。）

117 诊断病情

Step1 场景词

diagnose [ˌdaɪəɡˈnəʊz]

v.诊断

diagnosis [ˌdaɪəɡˈnəʊsɪs]

n.诊断

◎final diagnosis最后诊断

recheck [ˌriːˈtʃek]

v.复查

normal [ˈnɔːml]

a.正常的

◎normal temperature正常体温

abnormal [æbˈnɔːml]

a.反常的；不规则的

◎abnormal phenomena异常现象

contagious [kənˈteɪdʒəs]

a.感染性的

◎contagious disease接触性传染病

communicable [kəˈmjuːnɪkəbl]

a.会传染的

◎communicable disease（内科）传染病

non-infectious [ˌnɒn ɪnˈfekʃəs]

a.非传染性的

◎non-infectious disease非传染性疾病

benign [bɪˈnaɪn]

a.良性的

◎benign tumour良性瘤

malignant [məˈlɪɡnənt]

a.恶性的

◎malignant tumour恶性肿瘤

latent period 潜伏期

advanced stage 晚期

remediable [rɪˈmiːdiəbl]

a.可治疗的；可矫正的

genetic [dʒəˈnetɪk]

a.遗传的，基因的

◎genetic factor遗传因子

congenital [kənˈdʒenɪtl]

a.先天的

◎congenital defect先天性缺陷

incurable [ɪnˈkjʊərəbl]

a.不能治愈的

◎incurable disease绝症

killing [ˈkɪlɪŋ]

a.致死的

n.杀害

◎mercy killing安乐死

lethal [ˈliːθl]

a.致命的

n.杀害

◎lethal dose致命剂量

acute [əˈkjuːt]

a.急性的

◎acute tonsillitis急性扁桃体炎

chronic [ˈkrɒnɪk]

a.慢性的

◎chronic disease慢性病/chronic renal failure慢性肾功能衰竭/chronic bronchitis慢性支气管炎

venereal [vəˈnɪəriəl]

a.性病的

radical intricate 原发综合征

potential complication 潜在并发症

neglect of exercise 缺乏运动

overfatigue [ˌəʊvəfəˈtiːɡ]

v.使…疲劳过度

prevent further worsening 防止进一步恶化

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How did they diagnose you? （他们怎么给你诊断的？）

B：They said I just caught a cold. （他们说我只是患了感冒。）

Conversation 2

A：Have I made any improvements?（我好些了吗？）

B：Your blood pressure is normal. （你的血压正常了。）

118 常见疾病

Step1 场景词

ailment [ˈeɪlmənt]

n.小病

◎common ailment常见病

catch a cold 感冒

cough [kɒf]

n.咳嗽

◎dry cough干咳

asthma [ˈæsmə]

n.哮喘症

◎bronchial asthma支气管性哮喘

pharyngitis [ˌfærɪnˈdʒaɪtɪs]

n.咽炎

◎chronic pharyngitis慢性咽炎

bronchitis [brɒŋˈkaɪtɪs]

n.支气管炎

tracheitis [ˌtreɪkɪˈaɪtɪs]

n.气管炎

pneumonia [njuːˈməʊniə]

n.肺炎

◎atypical pneumonia非典型性肺炎

bacterial pneumonia细菌性肺炎

tuberculosis [tjuːˌbɜːkjuˈləʊsɪs]

n.肺结核

gastralgia [ɡæsˈtrældʒə]

n.胃痛

enterogastritis [ˌentərəʊˌɡæˈstraɪtɪs]

n.肠胃炎

enteritis [ˌentəˈraɪtəs]

n.肠炎

◎chronic enteritis慢性肠炎

hepatitis [ˌhepəˈtaɪtɪs]

n.肝炎

appendicitis [əˌpendəˈsaɪtɪs]

n.阑尾炎；盲肠炎

arthritis [ɑːˈθraɪtɪs]

n.关节炎

◎rheumatoid arthritis风湿性关节炎

bunion [ˈbʌnjən]

n.拇囊炎（拇指外翻）

slipped disc 椎间盘突出

cervical spondylosis 颈椎病

heart attack 心脏病

angina [ænˈdʒaɪnə]

n.心绞痛

pericarditis [ˌperɪkɑːˈdaɪtɪs]

n.心包炎

haemorrhage [ˈhemərɪdʒ]

n.体内（大）出血

◎brain/cerebral haemorrhage重度脑溢血

diabetes [ˌdaɪəˈbiːtiːz]

n.糖尿病

◎gestational diabetes妊娠（期）糖尿病

hypertension [ˌhaɪpəˈtenʃn]

n.高血压

hypotension [ˌhaɪpəˈtenʃən]

n.低血压

anaemia [əˈniːmiə]

n.贫血，贫血症

◎nutritional anaemia营养性贫血

dysentery [ˈdɪsəntri]

n.痢疾；腹泻

urethritis [ˌjʊərəˈθraɪtɪs]

n.尿道炎

haemorrhoids [ˈhemərɔɪdz]

n.痔疮

leukaemia [luːˈkiːmiə]

n.白血病

tumour [ˈtjuːmə(r)]

n.瘤

cancer [ˈkænsə(r)]

n.癌

◎breast cancer乳腺癌/liver cancer 肝癌/lung cancer肺癌

dysmenorrheal [ˌdɪsmenəˈriːl]

n.痛经

polycystic ovary 多囊卵巢

endometriosis [ˌendəʊˌmiːtrɪˈəʊsɪs]

n.子宫内膜异位症

endocrine disease 内分泌疾病

ectopic pregnancy 宫外孕

prolapsed uterus 子宫下垂

coma [ˈkəʊmə]

n.昏迷

◎in a coma陷于昏迷

fracture [ˈfræktʃə(r)]

n.骨折

dislocation [ˌdɪsləˈkeɪʃn]

n.脱臼

concussion [kənˈkʌʃn]

n.震荡，冲击

◎brain concussion脑震荡

allergic rhinitis 过敏性鼻炎

allergic dermatitis 过敏性皮炎

skin eczema 皮肤湿疹

tinea tonsurans 头癣，发癣

hives [haɪvz]

n.荨麻疹

scarlet fever 猩红热

tetanus [ˈtetənəs]

n.破伤风

rabies [ˈreɪbiːz]

n.狂犬病

alcoholism [ˈælkəhɒlɪzəm]

n.酒精中毒

◎chronic alcoholism慢性酒精中毒

chickenpox [ˈtʃɪkɪnpɒks]

n.水痘

smallpox [ˈsmɔːlpɒks]

n.天花

◎smallpox vaccine天花疫苗

malaria [məˈleəriə]

n.疟疾

senile cataract 老年性白内障

anxiety attack 焦虑性发作

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's wrong with me?（我怎么了？）

B：I think you've caught a cold.（我看你是感冒了。）

Conversation 2

A：What's the problem? （我怎么了？）

B：It looks like you've got pneumonia.（看起来你好像是得了肺炎。）

119 外伤感染

Step1 场景词

bruise [bruːz]

v.擦伤；（使）产生青肿

n.擦伤，青肿

◎bruise trimming活血通络

graze [ɡreɪz]

n./v.擦伤

◎bullet graze枪弹擦痕

abrasion [əˈbreɪʒn]

n.（皮肤、表皮的）擦伤处

◎abrasion resistance耐磨性

scratch [skrætʃ]

v.抓；刮

n.擦伤，刮

◎scratch mark刮痕

avulsion [əˈvʌlʃn]

n.皮肤撕裂伤

puncture wound 刺伤

cut [kʌt]

n.割伤

scald [skɔːld]

v.烫伤

burn [bɜːn]

n.烧伤；灼伤

v.燃烧

◎radiation burn放射性烧伤/chemical burn化学烧伤/acid burn酸烧伤/electric burn电烧伤

get burnt 被烧伤

burn surface area 烧伤面积

animal bite 动物咬伤

mosquito bite 蚊虫咬伤

sports injury 运动创伤

wound [wuːnd]

n.创伤，伤口

◎wound healing伤口愈合

scar [skɑː(r)]

n.伤痕，伤疤

◎psychological scar心灵创伤

dislocated [ˈdɪsləkeɪtɪd]

v.脱臼

achilles rupture 脚踝扭伤

amputation [ˌæmpjuˈteɪʃn]

n.截肢

elevate [ˈelɪveɪt]

v.提高；抬起

immobile [ɪˈməʊbaɪl]

a.不动的，静止的

splint [splɪnt]

n.（固定断肢的）夹板

traction [ˈtrækʃn]

n.牵引

back slab 悬臂板

bleed heavily 大量出血

disinfection [ˌdɪsɪnˈfekʃn]

n.消毒；杀菌

◎disinfection room消毒室

haemostasis [ˌhiːməˈsteɪsɪs]

n.止血

bandage [ˈbændɪdʒ]

n.绷带

v.用绷带包扎

◎bandage up用绷带包扎

infection [ɪnˈfekʃn]

n.感染

◎infection rate感染率

lump [lʌmp]

n.肿块

◎breast lump乳房肿块

tumid [ˈtjuːmɪd]

a.（指身体部位）肿大的，肿胀的

inflamed [ɪnˈfleɪmd]

a.（身体部位）发炎的，红肿的

◎inflamed skin皮肤发炎

fester [ˈfestə(r)]

v.（伤口）溃烂；化脓

raw [rɔː]

a.（指创伤）未愈的，流血的

◎a raw cut未愈的伤口

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Show me the bruise on your arm. It looks rather serious. （让我看看你手臂上的瘀伤，看起来很严重啊。）

B：Yeah, it is killing me. （是啊，疼死了。）

Conversation 2

A：Give me a bandage. I grazed my knee. （给我一个绷带，我的膝盖擦伤了。）

B：How did you get hurt? （你怎么受伤的？）

120 肠胃不适

Step1 场景词

stomach [ˈstʌmək]

n.胃

◎an upset stomach肠胃不适

stomach disorder胃病

stomachache [ˈstʌməkeɪk]

n.胃痛；肚子痛

stomach trouble 胃病

stomach cancer 胃癌

gastritis [ɡæˈstraɪtɪs]

n.胃炎

◎acute gastritis急性胃炎

acid [ˈæsɪd]

a.酸的

◎gastric acid胃酸

acidity [əˈsɪdəti]

n.酸味，酸性

mucus [ˈmjuːkəs]

n.黏液；鼻涕

upper abdominal pain 上腹部痛

indigestion [ˌɪndɪˈdʒestʃən]

n.消化不良

◎intestinal indigestion肠消化不良

burp [bɜːp]

v.打嗝

loss of appetite 食欲不振

nausea [ˈnɔːziə]

n.恶心

vomit [ˈvɒmɪt]

v.呕吐

◎vomit up呕出

puke [pjuːk]

v.（非正式）呕吐

n.（非正式）呕吐物

◎puke up吐出

heartburn [ˈhɑːtbɜːn]

n.胃灼热，烧心

hematemesis [ˌhiːməˈteməsɪs]

n.吐血，呕血

stomach perforation 胃穿孔

gastroparesis [ˌɡæstrəpəˈriːsɪs]

n.胃轻瘫

bloated [ˈbləʊtɪd]

a.发胀的

diarrhoea [ˌdaɪəˈrɪə]

n.腹泻

◎acute diarrhoea急性腹泻

ulcer [ˈʌlsə(r)]

n.溃疡

◎stomach ulcer胃溃疡/duodenal ulcer十二指肠溃疡

duodenal [ˌdjuːəˈdiːnl]

a.十二指肠的

endoscopy [enˈdɒskəpi]

n.内窥镜检查

gastric flu 胃流感

bowel [ˈbaʊəl]

n.肠

inflammatory bowel disease 炎症性肠病

rectal bleeding 直肠出血

muscle spasm 肌肉痉挛

intestinal obstruction 肠梗阻

appendix [əˈpendɪks]

n.阑尾

peptic ulcer 消化性溃疡

cholecystitis [ˌkɒləsɪsˈtaɪtɪs]

n.胆囊炎

cholelithiasis [ˌkɒləlɪˈθaɪəsɪs]

n.胆石病，胆结石

pancreatitis [ˌpæŋkrɪəˈtaɪtɪs]

n.胰腺炎

gastroenteritis [ˌɡæstrəʊˌentəˈraɪtɪs]

n.肠胃炎

irritable bowel syndrome 肠道易激综合征

bowel tumor 肠肿瘤

colourectal cancer 结肠直肠癌

Step2 学以致用

Conversation 1

A：This medicine is not useful for stomach ulcers. （这种药对胃溃疡不起作用。）

B：Then what could I take? （那我能吃什么药啊？）

Conversation 2

A：I vomited up again.（我又吐了一次。）

B：I'm afraid it's acute gastritis.（恐怕这是急性胃炎。）

121 神经系统疾病

Step1 场景词

nervous system 神经系统

◎peripheral nervous system周围神经系统

central nervous system中枢神经系统

neuron [ˈnjʊərɒn]

n.神经元

◎sensory neuron感觉神经元

neuroglia [njʊəˈrɒɡliə]

n.神经胶质

nucleus [ˈnjuːkliəs]

n.神经核

tract [trækt]

n.神经束

ganglion [ˈɡæŋɡliən]

n.神经节

nerve [nɜːv]

n.神经

spinal nerve 脊神经

cervical plexus 颈丛

centralis [ˈsentrəlɪs]

n.[医]中心结构

brain stem 脑干

spinal cord 脊髓

gray matter 灰质

white matter 白质

atrophy [ˈætrəfi]

n.萎缩

◎muscular atrophy肌肉萎缩

neurological [ˌnjʊərəˈlɒdʒɪkl]

a.神经系统的，神经病学上的

◎neurological disorder神经障碍

epilepsy [ˈepɪlepsi]

n.癫痫

◎focal epilepsy局部性癫痫

migraine [ˈmiːɡreɪn]

n.偏头痛

amnesia [æmˈniːziə]

n.记忆缺失；遗忘（症）

anorexia [ˌænəˈreksiə]

n.厌食症

anorexic [ˌænəˈreksik]

n.厌食者

dementia [dɪˈmenʃə]

n.痴呆

◎vascular dementia血管性痴呆

alzheimer [ˈæltshaɪmə(r)]

n.老年痴呆症

◎Alzheimer's disease老年痴呆症（阿尔茨海默症）

poliomyelitis [ˌpəʊliəʊˌmaɪəˈlaɪtɪs]

n.小儿麻痹症

◎poliomyelitis vaccine小儿麻痹疫苗

Parkinson's disease 帕金森病

aphasia [əˈfeɪziə]

n.失语症

◎aphasia syndrome失语综合征

neuralgia [njʊəˈrældʒə]

n.神经痛

◎sciatic neuralgia坐骨神经痛

vertigo [ˈvɜːtɪɡəʊ]

n.（从高处俯视时感到的）眩晕

hyperspasmia [ˌhɑɪpəˈspæzmiə]

n.抽搐

apoplectic [ˌæpəˈplektɪk]

a.中风的

◎apoplectic attack中风发作

paralysis [pəˈræləsɪs]

n.麻痹

◎paralysis agitans震颤性麻痹，帕金森病

paralyze [ˈpærəlaɪz]

v.使瘫痪

acroparalysis [ˌækrəpəˈræləsɪs]

n.肢瘫痪

monoplegia [ˌmɒnəˈpliːdʒə]

n.单瘫；局部麻痹

hemiplegia [ˌhemɪˈpliːdʒə]

n.偏瘫，半身麻痹

paraplegia [ˌpærəˈpliːdʒə]

n.截瘫；半身不遂

central paralysis 中枢性瘫痪

get numb 变麻

consciousness [ˈkɒnʃəsnəs]

n.意识

lose consciousness 失去知觉

language barrier 语言障碍

sleepwalk [ˈsliːpwɔːk]

v.梦游

Step2 学以致用

Conversation 1

A：He had poliomyelitis at two and a half.（他在两岁半的时候患了小儿麻痹症。）

B：How poor he was! （他真可怜！）

Conversation 2

A：No signs of paralysis.（没有麻痹的迹象。）

B：That's great news, right?（那真是好消息，对吗？）

122 住院治疗

Step1 场景词

hospitalization [ˌhɒspɪtəlaɪˈzeɪʃn]

n.住院治疗

◎hospitalization charge住院费

hospitalize [ˈhɒspɪtəlaɪz]

v.就医；把…送入医院治疗

ambulance [ˈæmbjələns]

n.救护车

emergency [iˈmɜːdʒənsi]

n.紧急情况；急诊

general check up 全身检查

medical history 病史

measure blood pressure 测血压

hearing aid 助听器

heart beat 心跳

stool specimen 粪便标本

urine sample 尿液标本

mammogram [ˈmæməɡræm]

n.乳腺X光扫描

relapse [rɪˈlæps]

v./n.复发，再恶化

◎relapse into复发

severe illness 重病

aggravate [ˈæɡrəveɪt]

v.使恶化

◎aggravate one's illness加重病情

exacerbate [ɪɡˈzæsəbeɪt]

v.使恶化；使加剧

◎exacerbate the disease加重病情

enfeeble [ɪnˈfiːbl]

v.使衰弱

frail [freɪl]

a.（指人）虚弱的

woozy [ˈwuːzi]

a.虚弱的

pestilent [ˈpestɪlənt]

a.致死的

receive the treatment 接受治疗

struggle for 斗争

consent form 同意书

ward [wɔːd]

n.病房

◎maternity ward产科病房

hospital gown 病号服

sickbed [ˈsɪkbed]

n.病床

◎sickbed patient卧床病人

call button 呼叫按钮

nurse station 护士站

head nurse 护士长

tend [tend]

v.护理

◎tend on照料，招待

intravenous injection 静脉内输液

enema [ˈenəmə]

n.灌肠剂

urine bottle 尿壶

heating pad 加温袋

medication [ˌmedɪˈkeɪʃn]

n.药物疗法

◎medication guide用药指南

healthcare [ˈhelθkeə(r)]

n.医疗保健

◎healthcare system医疗保健体系

occupational therapist 功能恢复治疗师（简称OT）

intensive care 重症护理

recovery room （手术后的）特别病房；恢复室

restore [rɪˈstɔː(r)]

v.（使）恢复

◎restore to恢复到/restore to life苏醒过来

convalesce [ˌkɒnvəˈles]

v.逐步康复

heal from 从…中治愈

fully cured 完全治愈的

full of energy 充满活力

collect one's belongings 收拾随身物品

Step2 学以致用

Conversation 1

A：If you refuse the treatment, your condition will aggravate. （如果拒绝治疗，你的病情还会加重。）

B：OK. I will follow the doctor's advice. （好的。我会遵循医嘱。）

Conversation 2

A：I'm the doctor in charge of the ward. You can find me when you have any problems.（我是主管这间病房的医生。如果你有任何问题可以找我。）

B：OK. Thank you. （好的，谢谢你。）

123 手术室

Step1 场景词

operating room 手术室

emergency room 急诊室

surgery [ˈsɜːdʒəri]

n.外科；外科手术

◎heart surgery心脏手术

meticulous [məˈtɪkjələs]

a.严谨的

◎meticulous preparation精细准备

operation [ˌɒpəˈreɪʃn]

n.手术

◎major operation大手术/be in operation手术中

operating table 手术台

aseptic [ˌeɪˈseptɪk]

a.无菌的

◎aseptic condition无菌状态

shadowless [ˈʃædəʊləs]

a.无影的

shadowless lamp无影灯

oxygen bomb 氧气瓶

operating cap 手术帽

operating coat 手术衣

surgical instrument 手术器械

scalpel [ˈskælpəl]

n.解剖刀；手术刀

◎laser scalpel激光手术刀

surgical scissors 手术剪

forceps [ˈfɔːseps]

n.镊子；医用镊子

◎forceps holder钳夹

biopsy forceps活体取样钳，活检钳

hemostat [ˈhiːməstæt]

n.止血剂，止血钳子

hemostatic forceps 止血钳

gauze [ɡɔːz]

n.纱布

◎operating gauze手术纱布/absorbable gauze可吸收纱布

sticking plaster 橡皮膏，胶布

sling [slɪŋ]

n.悬带，吊腕带

stitch [stɪtʃ]

v.缝合

n.缝线

◎stitch up缝合/a stitch in time及时处理

suture [ˈsuːtʃə(r)][医]

v.缝合

n.缝线

◎suture needle缝针/suture line缝合线

absorbable suture吸收性缝线

anesthesia [ˌænəsˈθiːʒə]

n.麻醉

◎general anesthesia全身麻醉

resection [rɪˈsekʃn]

n.切除（术）

◎radical resection根治性切除

removal from 除去

transplant [trænsˈplɑːnt]

v.移植

◎organ transplant器官移植/heart transplant心脏移植/hair transplant头发移植

skin preparation 备皮

blood transfusion 输血

probe [ˈprəʊb]

n.（医生用的）探针

at the risk of 在…危险中

out of danger 脱离危险

postoperative [ˌpəʊstˈɒpərətɪv]

a.手术后的

◎postoperative care术后护理

prognosis [prɒɡˈnəʊsɪs]

n.（对病情的）预后

heal up 痊愈

medical negligence 医疗事故

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Will you have the operation on Friday?（你会在星期五进行手术吗？）

B：Yes, and I'm a little bit nervous.（是的，我有点紧张。）

Conversation 2

A：I don't want to be conscious during the colon resection.（在结肠切除手术过程中我不想保持清醒。）

B：This operation is usually performed under general anesthesia.（这种手术一般会进行全身麻醉。）

124 医疗工具

Step1 场景词

medical instrument 医疗器械

apparatus [ˌæpəˈreɪtəs]

n.器械，器具，仪器

◎breathing apparatus呼吸机

kit [kɪt]

n.成套工具

◎first-aid kit急救箱

thermometre [θəˈmɒmɪtə(r)]

n.温度计；体温计

◎read a thermometre看温度计读数

sphygmomanometre [ˌsfɪɡməʊməˈnɒmɪtə(r)]

n.血压计

◎electronic sphygmomanometre电子血压计

weighing scale 体重秤

pedometre [peˈdɒmɪtə(r)]

n.计步器

stethoscope [ˈsteθəskəʊp]

n.听诊器

◎electronic stethoscope电子听诊器

oximetre [ɒkˈsɪmɪtə(r)]

n.血氧仪

glucometre [ɡluːˈkɒmɪtə(r)]

n.血糖仪

blood sugar analyzer 血糖分析仪

test strip 测试条

insulin [ˈɪnsjəlɪn]

n.胰岛素

insulin pen 胰岛素针

oxygenerator [ˈɒksɪdʒenəreɪtə(r)]

n.制氧机

respirator [ˈrespəreɪtə(r)]

n.呼吸机

◎box respirator防毒面具

air disinfector 空气消毒净化器

atomizer [ˈætəmaɪzə(r)]

n.雾化器

oxygen inhalator 氧气吸入器

oxygen tube 氧气管

oxygen supply apparatus 供氧器

sputum aspirator 吸痰器

wheelchair [ˈwiːltʃeə(r)]

n.轮椅

◎wheelchair accessible无障碍通道

crutch [krʌtʃ]

n.拐杖

◎walk with a pair of crutches架双拐走

walking aid 助行器

commode chair 坐厕椅

cervical vertebra tractor 颈椎牵引器

otoscope [ˈəʊtəskəʊp]

n.检耳镜

ophthalmoscope [ɒfˈθælməskəʊp]

n.检眼镜

aspirator [ˈæspɪreɪtə(r)]

n.抽吸器

lavage tube 洗胃管

pacemaker [ˈpeɪsmeɪkə(r)]

n.起搏器

◎cardiac pacemaker心脏起搏器

laparoscope [ˈlæpərəskəʊp]

n.腹腔镜

electronic colposcope 电子阴道镜

syringe [sɪˈrɪndʒ]

n.注射器

◎syringe needle注射器针头

needle [ˈniːdl]

n.针

◎magnetic needle磁针

blood bag 血袋

infusion support 输液架

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Stick the thermometre under your arm.（把体温计放在腋下。）

B：OK, for how long?（好的，要多长时间？）

Conversation 2

A：Will I feel hurt? （会很疼吗？）

B：Not much. I will give you a needle to numb the pain.（不会很疼。我会给你打一针麻药。）

Chapter6 人体奥秘知多少

125 身体部位

Step1 场景词

body part 身体部位

hair [heə(r)]

n.头发

◎hair care头发护理

head [hed]

n.头

◎shake one's head摇头

forehead [ˈfɔːhed]

n.额，前额

cheek [tʃiːk]

n.面颊，脸

eyebrow [ˈaɪbraʊ]

n.眉毛

eyelash [ˈaɪlæʃ]

n.眼睫毛

eyelid [ˈaɪlɪd]

n.眼睑

eye [aɪ]

n.眼睛

◎eye shadow眼影/eye contact目光接触

eyeball [ˈaɪbɔːl]

n.眼球

pupil [ˈpjuːpl]

n.瞳孔

temple [ˈtempl]

n.太阳穴

nose [nəʊz]

n.鼻子

◎running nose流鼻涕

nostril [ˈnɒstrəl]

n.鼻孔

mouth [maʊθ]

n.嘴巴

◎big mouth大嘴巴，多嘴的人

lip [lɪp]

n.嘴唇

◎lick one's lips舔嘴唇

tooth [tuːθ]

n.牙齿

◎tooth brush牙刷/tooth and nail竭尽全力

tongue [tʌŋ]

n.舌头

ear [ɪə(r)]

n.耳朵

◎ear ring耳环

earlobe [ˈɪələʊb]

n.耳垂

chin [tʃɪn]

n.下巴，下颚

v.用下巴夹住

◎chin up振奋起来

neck [nek]

n.颈，脖子

throat [θrəʊt]

n.喉咙

◎have a sore throat嗓子疼

shoulder [ˈʃəʊldə(r)]

n.肩

arm [ɑːm]

n.手臂

◎arm length臂长/arm chair有扶手的椅子

armpit [ˈɑːmpɪt]

n.腋窝

◎armpit hair腋毛

elbow [ˈelbəʊ]

n.肘部

◎elbow grease费体力的工作

wrist [rɪst]

n.腕，腕关节

hand [hænd]

n.手掌

◎hand up举手

finger [ˈfɪŋɡə(r)]

n.手指

◎ring finger无名指

thumb [θʌm]

n.（大）拇指

fingernail [ˈfɪŋɡəneɪl]

n.手指甲

palm [pɑːm]

n.手掌

breast [brest]

n.胸脯；乳房

◎breast feeding母乳喂养

nipple [ˈnɪpl]

n.乳头

navel [ˈneɪvl]

n.肚脐

back [bæk]

n.背部

waist [weɪst]

n.腰，腰部

hip [hɪp]

n.臀部，髋部

private part 私处

leg [leɡ]

n.腿

thigh [θaɪ]

n.大腿

knee [niː]

n.膝，膝盖

◎knee pad护膝/knee osteoarthritis膝骨关节炎

calf [kɑːf]

n.小腿

ankle [ˈæŋkl]

n.踝，踝关节

foot [fʊt]

n.脚

heel [hiːl]

n.脚后跟，踵

arch [ɑːtʃ]

n.足弓

toe [təʊ]

n.脚趾；足尖

◎peep-toe shoes露脚趾的鞋

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I have a blocked nose. （我鼻子不通气。）

B：Did you try any nose spray?（你用喷鼻液了吗？）

Conversation 2

A：Why can't you write very well?（你为什么写不好字呢？）

B：I hurt my arm after I fell. （我这只胳膊摔伤了。）

126 身体器官

Step1 场景词

human brain 人脑

skeleton [ˈskelɪtn]

n.骨架；骨骼

◎skeleton frame骨架

skull [skʌl]

n.颅骨

◎skull fracture颅骨骨折

collarbone [ˈkɒləbəʊn]

n.锁骨

spine [spaɪn]

n.脊骨；脊柱，脊椎

spinal marrow 脊髓

rib [rɪb]

n.肋骨

◎rib eye肋眼牛排/rib cage胸腔

shin [ʃɪn]

n.胫骨

shoulder blade 肩胛骨

breastbone [ˈbrestbəʊn]

n.胸骨

elbow joint 肘关节

kneecap [ˈniːkæp]

n.膝盖骨

muscle [ˈmʌsl]

n.肌肉

pectoralis major 胸大肌

respiratory system 呼吸系统

chest [tʃest]

n.胸，胸腔

◎chest pain胸痛

windpipe [ˈwɪndpaɪp]

n.气管

bronchia [ˈbrɒŋkiə]

n.支气管

lung [lʌŋ]

n.肺

◎lung lobe肺叶

digestive system 消化系统

stomach [ˈstʌmək]

n.胃

◎stomach ache胃痛/stomach ulcer胃溃疡

pancreas [ˈpæŋkriəs]

n.胰腺

liver [ˈlɪvə(r)]

n.肝脏

◎liver function肝功能

gall bladder 胆囊

circulatory system 循环系统

heart [hɑːt]

n.心脏

◎heart disease心脏病

vessel [ˈvesl]

n.血管

◎vessel wall血管壁

vein [veɪn]

n.静脉

artery [ˈɑːtəri]

n.动脉

urinary system 泌尿系统

kidney [ˈkɪdni]

n.肾脏

◎kidney stone肾结石

bladder [ˈblædə(r)]

n.膀胱

urine [ˈjʊərɪn]

n.尿

◎urine test尿检

lymphoid organ 淋巴器官

spleen [spliːn]

n.脾

small intestine 小肠

large intestine 大肠

duodenum [ˌdjuːəˈdiːnəm]

n.十二指肠

blind gut 盲肠

rectum [ˈrektəm]

n.直肠

appendix [əˈpendɪks]

n.阑尾

anus [ˈeɪnəs]

n.肛门

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Was that skinny guy in the corner Donnie?（角落里那个瘦子就是唐尼么？）

B：No. He's heavy-set and muscular.（不是。唐尼身体结实而且肌肉发达。）

Conversation 2

A：What's wrong with your stomach?（你的胃怎么了？）

B：I'm afraid I have a stomach ulcer.（恐怕我得了胃溃疡。）

127 身体缺陷

Step1 场景词

defect [ˈdiːfekt]

n.缺点，缺陷，不足之处

◎birth defect先天性缺陷/zero defect零缺点

impaired [ɪmˈpeəd]

a.受损的

◎impaired vision视力受损

disabled [dɪsˈeɪbld]

a.残疾的，有缺陷的

◎disabled ramp残疾人坡道/learning disabled有学习障碍的

lame [leɪm]

a.跛的；差劲的

◎lame duck无用的人

limp [lɪmp]

a.无力的

n./v.跛行

◎pronounced limp明显的跛脚

mute [mjuːt]

a.哑的

◎deaf mute聋哑人

deaf [def]

a.聋的

◎turn a deaf ear to充耳不闻

blind [blaɪnd]

a.失明的；盲目的

◎blind date相亲/blind eye视而不见/blind spot（视网膜上的）盲点；偏见，无知

colour blindness 色盲

bald [bɔːld]

a.秃顶的

◎bald head秃头

malformation [ˌmælfɔːˈmeɪʃn]

n.畸形

harelip [ˈheəlɪp]

n.唇裂

dwarfism [ˈdwɔːfɪzəm]

n.侏儒症

gigantism [dʒaɪˈɡæntɪzəm]

n.巨人症

obesity [əʊˈbiːsəti]

n.肥胖症

◎severe obesity重度肥胖

body odor 体臭

athlete's foot 足癣

sickish [ˈsɪkɪʃ]

a.多病的

congenital heart disease 先天性心脏病

idiot [ˈɪdiət]

n.白痴，傻子

fool [fuːl]

a.愚蠢的v.愚弄n.傻瓜

◎fool with玩弄/make a fool of sb.戏弄某人

ignorant [ˈɪɡnərənt]

a.无知的，愚昧的

◎ignorant of the law不懂法律

torpor [ˈtɔːpə(r)]

n.迟钝；不活泼；无生气

dull [dʌl]

a.迟钝的

◎dull pain钝痛

awkward [ˈɔːkwəd]

a.笨拙的，不灵活的；尴尬的

◎awkward position尴尬的处境

clumsy [ˈklʌmzi]

a.笨拙的

slothful [ˈsləʊθfl]

a.懒散的

◎slothful factor惰性因素

disadvantaged [ˌdɪsədˈvɑːntɪdʒd]

a.处于不利地位的

◎disadvantaged group弱势群体

discrimination [dɪˌskrɪmɪˈneɪʃn]

n.歧视

◎discrimination against对…的歧视

Step2 学以致用

有趣的小词lame

Lame原意是“跛的，瘸的”，在口语中它还有“蹩脚的，无说服力的”的意思，如：a lame excuse的意思就是“牵强的借口”。

Lame在口语中除了表示“站不住脚的，无说服力的”之外，还可以表示“无聊的，没有意思的”，如：I think musicals are lame. （我认为音乐剧没意思。）你和朋友去看电影，如果觉得电影很没意思，就可以跟朋友说The movie is so lame. Let's blow! （这部电影真没意思。我们撤吧！）当然，你也可以说The movie is so boring。

128 情感表现

Step1 场景词

sentiment [ˈsentɪmənt]

n.感情，情绪（一般指由一种思想激起的感情）

◎sentiment analysis情感分析

sentiment index情感指数

emotion [ɪˈməʊʃn]

n.感情；情绪

emotional [ɪˈməʊʃənl]

a.感情（上）的；易动感情的

◎emotional expression情绪表达

emotional state情感状态

moral sense 道德感；是非观念

sense of worth 价值观

flicker [ˈflɪkə(r)]

v.（情感等）闪现

affection [əˈfekʃn]

n.友爱；爱情

love [lʌv]

n.爱情

like [laɪk]

n.喜好

v.喜欢

prefer [prɪˈfɜː(r)]

v.更喜欢；宁愿

◎prefer to do sth.更喜欢做某事

prefer doing sth.喜欢做某事

adore [əˈdɔː(r)]

v.敬慕，爱慕；喜欢

preference [ˈprefrəns]

n.偏爱；优先权

◎time preference时间优先

tax preference纳税优惠

infatuation [ɪnˌfætʃuˈeɪʃn]

n.迷恋，醉心

◎instant infatuation瞬间的迷恋

empathy [ˈempəθi]

n.同感；共鸣；移情

◎cultural empathy文化认同

agreement [əˈɡriːmənt]

n.感情融洽

cherish [ˈtʃerɪʃ]

v.珍爱

predilection [ˌpriːdɪˈlekʃn]

n.喜爱；偏爱

◎predilection for sth.对某物偏好

bias [ˈbaɪəs]

n.偏见；偏爱

v.使产生偏见

bent [bent]

n.天赋；爱好

propensity [prəˈpensəti]

n.倾向；癖好

◎consumption propensity消费倾向

favourite [ˈfeɪvərɪt]

a.最喜欢的

happiness [ˈhæpinəs]

n.幸福

hope [həʊp]

n./v.期待

miss [mɪs]

v.想念

hatred [ˈheɪtrɪd]

n.仇恨

detest [dɪˈtest]

v.厌恶，憎恨

nuisance [ˈnjuːsns]

n.讨厌的人

inoffensive [ˌɪnəˈfensɪv]

a.不触犯人的；让人不讨厌的；有礼的

reluctant [rɪˈlʌktənt]

a.不情愿的，勉强的

loath [ləʊθ]

a.不情愿的；勉强的

vulnerable [ˈvʌlnərəbl]

a.易受伤的；脆弱的

perturbed [pəˈtɜːbd]

a.忐忑的；烦恼的

inquietude [ɪnˈkwaɪətjuːd]

n.不安

worried [ˈwʌrid]

a.担心的，烦恼的，焦虑的

◎deeply worried忧心如焚

be worried about为…担心

lose [luːz]

v.失落

grieved [ɡriːvd]

a.难过的

harrowing [ˈhærəʊɪŋ]

a.悲痛的，难受的

penitential [ˌpenɪˈtenʃl]

a.赎罪的；后悔的

melancholy [ˈmelənkəli]

a.忧郁的n.忧郁

confused [kənˈfjuːzd]

a.迷茫的；混淆的

◎feel confused感到迷茫

be confused with与…混淆

pain [peɪn]

n.痛苦

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Does he prefer a particular sort of music?（他更喜欢特别的音乐吗？）

B：Yes. He is fond of non-mainstream music. （是的。他喜欢非主流音乐。）

Conversation 2

A：So did you have a good time?（你玩得高兴吗？）

B：It was amazing. I will cherish my visit here in memory as long as I live. （太棒了。我会一辈子都珍藏在这里的回忆。）

129 个人观点

Step1 场景词

accept [əkˈsept]

v.接受；承认

agree [əˈɡriː]

v.意见一致

◎agree with同意

approve [əˈpruːv]

v.赞成；批准

uphold [ʌpˈhəʊld]

v.支持，赞成

go along with 赞同

on the same page 达成共识

advocate [ˈædvəkeɪt]

v.提倡

back up 支持

believe [bɪˈliːv]

v.相信；信任

◎believe it or not信不信由你/believe in信任

make believe假装

trust [trʌst]

n./v.信任

recognise [ˈrekəɡnaɪz]

v.承认，认可

confirm [kənˈfɜːm]

v.确认；证实

affirm [əˈfɜːm]

v.肯定

unanimous [juˈnænɪməs]

a.全体意见一致的，无异议的

feasible [ˈfiːzəbl]

a.可做的，可实行的

◎feasible direction可行方向/feasible point可行点/feasible solution可行解释，可行方案

practical [ˈpræktɪkl]

a.切合实际的，实用的

◎practical teaching实践教学/practical application实际应用/practical skills实用技能

rational [ˈræʃnəl]

a.合理的；理性的

◎rational knowledge理性认识

sensible [ˈsensəbl]

a.明智的

logical [ˈlɒdʒɪkl]

a.符合逻辑的

◎logical thinking逻辑思维

sure [ʃʊə(r)]

a.确信的

◎sure thing确定的事情

definitely [ˈdefɪnətli]

ad. 明确地

◎definitely recommend强烈推荐

disagree [ˌdɪsəˈɡriː]

v.不同意；不一致

object [əbˈdʒekt]

v.反对（多指因厌恶或反感而反对）

◎object to反对

objection [əbˈdʒekʃn]

n.反对；反对的理由

oppose [əˈpəʊz]

v.反对（多指反对一些较重大的事）

◎oppose to反对

disapprove [ˌdɪsəˈpruːv]

v.不赞成；不同意

◎disapprove of不赞成

quite the opposite 恰恰相反

on the contrary 相反

reluctant promise 勉强的应允

negative attitude 消极态度

hold against 责怪；因某事对…有意见

declare [dɪˈkleə(r)]

v.宣布，声明

◎declare for表明赞成

acknowledge [əkˈnɒlɪdʒ]

v.承认；答谢

afraid [əˈfreɪd]

a.害怕的，担心的；恐怕

◎be afraid of害怕

suppose [səˈpəʊz]

v.推想；认为

opinion [əˈpɪnjən]

n.意见，主张，看法

◎in one's opinion在某人看来

explain [ɪkˈspleɪn]

v.说明，解释

as far as I am concerned 就我个人而言

as for me 依我之见

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you have an opinion about the event? （你对这一事件有什么看法？）

B：Well, I think there are good and bad sides to it.（这个嘛，我觉得有好的方面也有坏的方面。）

Conversation 2

A：I really don't think we should go through with this plan.（我认为我们真的不应该实施这个计划。）

B：I'm on the same page. （我同意你的看法。）

130 正面性格

Step1 场景词

personality [ˌpɜːsəˈnæləti]

n.个性；性格

◎good personality良好的性格，好个性

active [ˈæktɪv]

a.积极的，主动的

◎active in积极于/active role积极角色

hopeful [ˈhəʊpfl]

a.充满希望的

◎hopeful life充满希望的人生

be hopeful about对…抱有希望

spunky [ˈspʌŋki]

a.劲头十足的；勇敢的

funny [ˈfʌni]

a.有趣的

a good sense of humor 很有幽默感

romantic [rəʊˈmæntɪk]

a.浪漫的

nice [naɪs]

a.美好的；和蔼的

◎nice guy好人/be nice友善待人

cute [kjuːt]

a.可爱的；伶俐的

adorable [əˈdɔːrəbl]

a.可爱的

perfect [ˈpɜːfɪkt]

a.完美的

blunt [blʌnt]

a.坦率的

ingenuous [ɪnˈdʒenjuəs]

a.纯朴的，单纯的

forgiving [fəˈɡɪvɪŋ]

a.原谅的；宽容的，仁慈的

◎forgiving heart 宽容的心

apprehensive [ˌæprɪˈhensɪv]

a.有理解力的

quick wit 机敏，急智

brisk [brɪsk]

a.敏捷的

quick mind 思维敏捷

brilliant [ˈbrɪliənt]

a.有才气的

◎brilliant mind聪明的头脑

common sense 常识

diligent [ˈdɪlɪdʒənt]

a.勤奋的

◎diligent in勤勉于，勤奋好学

independent [ˌɪndɪˈpendənt]

a.独立的

◎be independent of不依赖…的

independent thinking独立思考

independent school私立学校

creative [kriˈeɪtɪv]

a.有创造力的，创造性的

capable [ˈkeɪpəbl]

a.有能力的

◎capable of能够/highly capable精干的

go-getter [ˈɡəʊ ɡetə(r)]

n.积极能干的人

careful [ˈkeəfl]

a.仔细的，小心的

◎be careful about小心…

responsible [rɪˈspɒnsəbl]

a.有责任心的

credible [ˈkredəbl]

a.可信的，可靠的

loyal [ˈlɔɪəl]

a.忠诚的

◎loyal love忠贞的爱情

good temper 好脾气，温和的脾气

a large circle of friends 交际很广

ambitious [æmˈbɪʃəs]

a.雄心壮志的

aspiring [əˈspaɪərɪŋ]

a.有志气的，有抱负的

bold [bəʊld]

a.大胆的

brave [breɪv]

a.勇敢的v.勇敢地面对

◎brave it out拼到底

fearless [ˈfɪələs]

a.勇敢的，无畏的

daring [ˈdeərɪŋ]

a.大胆的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What do you see in Vic? （你看上维克什么了？）

B：He's really romantic.（他很浪漫。）

Conversation 2

A：What do you think of your tutor? （你觉得你们的导师怎么样？）

B：I found she is rather credible.（我发现她很可靠。）

131 负面性格

Step1 场景词

emotional [ɪˈməʊʃənl]

a.情绪化的

drama queen 小题大做的人；作秀行家

bad-tempered [ˌbæd ˈtempəd]

a.坏脾气的

bad temper 脾气不好

get angry 生气

flare up 突然发怒

irritable [ˈɪrɪtəbl]

a.急躁的，易怒的

impatient [ɪmˈpeɪʃnt]

a.不耐烦的，急躁的

◎too impatient to wait迫不及待/impatient for渴望/be impatient with对…感到不耐烦

reckless [ˈrekləs]

a.轻率的，鲁莽的

◎reckless greed肆无忌惮的贪婪

hasty [ˈheɪsti]

a.草率的

haste [heɪst]

n./v.草率；仓促

abrupt [əˈbrʌpt]

a.唐突的

rude [ruːd]

a.粗鲁的

offensive [əˈfensɪv]

a.冒犯的，无礼的

vulgar [ˈvʌlɡə(r)]

a.粗俗的

barbaric [bɑːˈbærɪk]

a.野蛮的

savage [ˈsævɪdʒ]

a.野蛮的；凶恶的

hysterical [hɪˈsterɪkl]

a.歇斯底里的

talkative [ˈtɔːkətɪv]

a.多嘴的

chatterbox [ˈtʃætəbɒks]

n.话匣子

big-mouth [ˈbɪɡ maʊθ]

n.多嘴多舌的人

quarrelsome [ˈkwɒrəlsəm]

a.爱争吵的

strange [streɪndʒ]

a.奇怪的

weird [wɪəd]

a.怪异的，古怪的

odd [ɒd]

a.古怪的

passive [ˈpæsɪv]

a.消极的；负面的

inactive [ɪnˈæktɪv]

a.消极的；不活跃的

bad [bæd]

a.差的

lazy [ˈleɪzi]

a.懒惰的

childish [ˈtʃaɪldɪʃ]

a.幼稚的

simple-minded [ˌsɪmpl ˈmaɪndɪd]

a.头脑简单的

foxy [ˈfɒksi]

a.狡猾的

crafty [ˈkrɑːfti]

a.狡诈的；灵巧的

◎crafty fox狡猾的人

sly [slaɪ]

a.狡猾的；偷偷摸摸的

cunning [ˈkʌnɪŋ]

a.狡猾的

hollow [ˈhɒləʊ]

a.虚伪的

hypocritical [ˌhɪpəˈkrɪtɪkl]

a.虚伪的

◎hypocritical behaviour伪善的行为

hypocrisy [hɪˈpɒkrəsi]

n.伪善，虚伪

deceptive [dɪˈseptɪv]

a.虚伪的，欺骗性的

◎deceptive problem欺骗性问题

dishonest [dɪsˈɒnɪst]

a.不诚实的

dishonourable [dɪsˈɒnərəbl]

a.无耻的

nasty [ˈnɑːsti]

a.肮脏的；卑劣的

irresponsible [ˌɪrɪˈspɒnsəbl]

a.不负责任的

coldness [ˈkəʊldnəs]

n.冷淡

impassive [ɪmˈpæsɪv]

a.无动于衷的；冷漠的

◎remain impassive仍然不动声色

ungrateful [ʌnˈɡreɪtfl]

a.不领情的；忘恩负义的

selfish [ˈselfɪʃ]

a.自私的，利己的

◎selfish behaviour自私行为，自利行为

inconsiderate [ˌɪnkənˈsɪdərət]

a.不顾及别人的；轻率的

arbitrary [ˈɑːbɪtrəri]

a.专断的，武断的；任意的

◎arbitrary value任意值/arbitrary access随意存取

bossy [ˈbɒsi]

a.专横的；爱指挥他人的

arrogant [ˈærəɡənt]

a.傲慢的，自大的

haughty [ˈhɔːti]

a.傲慢的

◎haughty tone傲慢的语气

conceited [kənˈsiːtɪd]

a.自负的；狂想的

out of one's league 超出某人的能力范围

aim too high 好高骛远

narrow-minded [ˌnærəʊ ˈmaɪndɪd]

a.心胸狭窄的

mannered [ˈmænəd]

a.矫揉造作的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You’re so lazy! You never do anything around here! （你太懒了！你在这儿从来什么都不做！）

B：I don't have to take this crap from you!（我干嘛要听你这些废话！）

Conversation 2

A：He didn't even offer to help you?（他甚至都没有提出要帮你吗？）

B：No. He's selfish.（没有。他很自私。）

132 十二星座性格特点

Step1 场景词

Aries [ˈeəriːz]

n.白羊座（3月21日～4月19日）

adventurous [ədˈventʃərəs]

a.爱冒险的

◎adventurous experience冒险经历

confident [ˈkɒnfɪdənt]

a.自信的，有信心的

assertive [əˈsɜːtɪv]

a.武断的

Taurus [ˈtɔːrəs]

n.金牛座（4月20日~5月20日）

enduring [ɪnˈdjʊərɪŋ]

a.持之以恒的

◎enduring love矢志不渝的爱情

aggressive [əˈɡresɪv]

a.咄咄逼人的

Gemini [ˈdʒemɪnaɪ]

n.双子座（5月21日~6月21日）

adaptable [əˈdæptəbl]

a.能适应的

warm-hearted [ˌwɔːm ˈhɑːtɪd]

a.热心的

◎warm-hearted girl热心肠的女孩

Cancer [ˈkænsə(r)]

n.巨蟹座（6月22日~7月22日）

moody [ˈmuːdi]

a.喜怒无常的

protective [prəˈtektɪv]

a.给予保护的

◎protective effect保护作用

Leo [ˈliːəʊ]

n.狮子座（7月23日~8月22日）

organised [ˈɔːɡənaɪzd]

a.有条理的

extroverted [ˈekstrəvɜːtɪd]

a.性格外向的

Virgo [ˈvɜːɡəʊ]

n.处女座（8月23日~9月22日）

perfectionist [pəˈfekʃənɪst]

n.完美主义者

◎perfectionist tendencies完美主义者倾向

conservative [kənˈsɜːvətɪv]

a.保守的

◎conservative politician保守的政治家

argumentative [ˌɑːɡjuˈmentətɪv]

a.好争论的

hardworking [ˌhɑːdˈwɜːkɪŋ]

a.勤奋的

◎hardworking gardener勤奋的园丁

Libra [ˈliːbrə]

n.天秤座（9月23日~10月23日）

generous [ˈdʒenərəs]

a.慷慨的

◎be generous to对…大方

gullible [ˈɡʌləbl]

a.轻信的

Scorpio [ˈskɔːpiəʊ]

n.天蝎座（10月24日~11月22日）

energetic [ˌenəˈdʒetɪk]

a.精力充沛的

◎feel energetic感到精力充沛

possessive [pəˈzesɪv]

a.占有欲强的

◎be possessive about对…有占有欲

determined [dɪˈtɜːmɪnd]

a.矢志不渝的

self-centred [ˌself ˈsentəd]

a.以自我为中心的

◎self-centred attitude以自我为中心的态度

Sagittarius [ˌsædʒɪˈteəriəs]

n.射手座（11月23日~12月21日）

happy-go-lucky [ˌhæpi ɡəʊ ˈlʌki]

a.逍遥自在的

boastful [ˈbəʊstfl]

a.自负的

Capricornus [ˌkæprɪˈkɔːnəs]

n.摩羯座（12月22日~1月19日）

patient [ˈpeɪʃnt]

a.耐心的

◎be patient with对…有耐心

rigid [ˈrɪdʒɪd]

a.死板的

Aquarius [əˈkweəriəs]

n.水瓶座（1月20日~2月18日）

inventive [ɪnˈventɪv]

a.富有创造力的

◎inventive ability创造力

eccentric [ɪkˈsentrɪk]

a.性格古怪的

Pisces [ˈpaɪsiːz]

n.双鱼座（2月19日~3月20日）

thoughtful [ˈθɔːtfl]

a.体贴的；深思的

◎thoughtful consideration深思熟虑

unselfish [ʌnˈselfɪʃ]

a.无私的

Step2 学以致用

Horoscope–Aries星座密语–白羊座

You Rams are notoriously impatient, especially when it comes to romance. Cut to the chase by venturing out of familiar territory. Concert halls, theaters and museums are all good places for you to find love. Aries could also meet someone special at an art class or dance club. If you’re the athletic type, try jogging on a popular beach or taking a hot-box yoga class.

白羊座是出了名的没有耐心，尤其是在感情方面。你可以将追求地点选在熟悉的地点。音乐厅、电影院和博物馆都是寻觅爱情的理想地点。你还有可能在艺术班或者舞蹈俱乐部里遇到那个特别的人。如果你是运动型的，不妨尝试去附近有名的海滩慢跑或是去上高温瑜伽课。

133 外貌描述

Step1 场景词

build [bɪld]

n.体格

◎a man of average build中等身材的人

figure [ˈfɪɡə(r)]

n.身材

◎keep one's figure保持身材

hourglass figure玲珑有致的身材

shape [ʃeɪp]

n.身材

◎nice shape曲线优美

petite [pəˈtiːt]

a.娇小的

slim [slɪm]

a.苗条的（可用于不同的性别，常用于减轻体重的人）

◎slim figure苗条身材

slender [ˈslendə(r)]

a.苗条的（指体态优美、苗条适中，多用于形容女性）

thin [θɪn]

a.瘦的

skinny [ˈskɪni]

a.极瘦的

bony [ˈbəʊni]

a.骨瘦如柴的

wiry [ˈwaɪəri]

a.瘦而结实的

slight [slaɪt]

a.瘦小的

well-built [ˌwel ˈbɪlt]

a.体格健美的，体型匀称的

heavy-set [ˌhevi ˈset]

a.体格魁梧的

big-boned [ˌbɪɡ ˈbəʊnd]

a.骨架大的；魁梧的

muscular [ˈmʌskjələ(r)]

a.肌肉发达的

plump [plʌmp]

a.丰腴的

chubby [ˈtʃʌbi]

a.圆胖的

overweight [ˌəʊvəˈweɪt]

a.超重的

weight [weɪt]

n.体重

◎put on/gain weight增加体重

height [haɪt]

n.身高

◎average height中等个头

tall [tɔːl]

a.高的

short [ʃɔːt]

a.矮的

middle-sized [ˌmɪdl ˈsaɪzd]

a.身高中等的

face [feɪs]

n.脸型；脸

round [raʊnd]

a.圆的

square [skweə(r)]

a.方的

oval face 鹅蛋脸

hair style 发型

straight [streɪt]

a.笔直的

◎straight line直线

curly [ˈkɜːli]

a.卷的

◎curly hair卷发

pigtail [ˈpɪɡteɪl]

n.辫子

crew cut 平头

shoulder-length [ˈʃəʊldə leŋθ]

a.齐肩的

◎shoulder-length hair披肩发

hair colour 发色

jet-black [ˌdʒet ˈblæk]

a.乌黑发亮的

blond [blɒnd]

a.金色的

◎blond wig金色假发

chestnut [ˈtʃesnʌt]

a.栗色的

blue eye 碧眼

deep-set [ˌdiːp ˈset]

a.深陷的

◎deep-set eye深陷的眼睛

protruding [prəˈtruːdɪŋ]

a.凸出的

long [lɒŋ]

a.长的

flat [flæt]

a.扁平的

hooked [hʊkt]

a.钩状的

◎hooked nose鹰钩鼻

pearly whites 洁白的牙齿

double chin 双下巴

goatee [ɡəʊˈtiː]

n.山羊胡

well-dressed [ˌwel ˈdrest]

a.衣着华丽的

◎well-dressed lady穿着讲究的女士

scruffy [ˈskrʌfi]

a.邋遢的

◎look scruffy看起来邋遢的

attractive [əˈtræktɪv]

a.有魅力的

beautiful [ˈbjuːtɪfl]

a.漂亮的

pretty [ˈprɪti]

a.可爱的；漂亮的

ad. 非常

◎pretty good非常好

good-looking 美貌的，好看的

look like 看起来像…

kind of like 有点像

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What did she look like?（她长得怎么样？）

B：Thin and pretty.（很瘦，很漂亮。）

Conversation 2

A：Kate is an attractive girl, isn't she?（凯特是个有魅力的女孩，是吧？）

B：She really is. She has beautiful eyes. （确实。她的眼睛很漂亮。）

134 道德品质

Step1 场景词

moral [ˈmɒrəl]

a.道德的n.道德

social morality 社会公德

code of conduct 行为准则

kindness [ˈkaɪndnəs]

n.仁慈

◎out of kindness出于好意

mercy [ˈmɜːsi]

n.怜悯

◎without mercy残忍地

bravery [ˈbreɪvəri]

n.勇敢

valour [ˈvælə(r)]

n.英勇，勇猛

courtesy [ˈkɜːtəsi]

n.谦恭有礼；赞助，赠送

◎courtesy pledge文明宣言

courtesy card优待卡，优惠卡

humility [hjuːˈmɪləti]

n.谦卑

◎with humility谦逊地

forgiveness [fəˈɡɪvnəs]

n.宽恕

◎without forgiveness没有宽恕

honesty [ˈɒnəsti]

n.诚信

integrity [ɪnˈteɡrəti]

n.正直，诚实

◎moral integrity节操，气节

upright [ˈʌpraɪt]

a.诚实的，正直的

sharp mind 头脑敏锐

grace [ɡreɪs]

n.恩惠

austerity [ɔːˈsterəti]

n.朴素

diligence [ˈdɪlɪdʒəns]

n.勤勉，勤奋

◎due diligence尽职调查

responsibility [rɪˌspɒnsəˈbɪləti]

n.责任心

◎personal responsibility个人责任

take responsibility负责任

willpower [ˈwɪlpaʊə(r)]

n.毅力，意志力

morality [məˈræləti]

n.道德，美德

◎traditional morality传统道德

virtue [ˈvɜːtʃuː]

n.美德；优点

◎virtue education思想教育

virtue ethics德行伦理学

norm [nɔːm]

n.规范；准则

◎social norm社会规范

principle [ˈprɪnsəpl]

n.原则；道德准则

◎basic principle基本原则

moral example 道德榜样

civic virtue 公民道德

superstructure [ˈsuːpəstrʌktʃə(r)]

n.上层建筑

public opinion 社会舆论

traditional custom 传统习俗

inner belief 内心信念

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Will you pick me up from the airport?（你能去机场接我吗？）

B：Of course. It is a courtesy to our guests.（当然。这是我们为客人提供的一项免费服务。）

Conversation 2

A：I can't believe he had a huge party while his parents were gone.（难以置信他在父母不在的时候办了这么大的聚会。）

B：I know. He has no sense of responsibility.（我知道的。他一点责任心都没有。）

135 行为动作

Step1 场景词

action [ˈækʃn]

n.动作，活动，行动

◎put into action将…付诸行动/take action采取行动/in action在运转

creep [kriːp]

v.爬行，慢慢移动

hobble [ˈhɒbl]

v.蹒跚；跛行

stroll [strəʊl]

v.闲逛，漫步

wander [ˈwɒndə(r)]

v.漫步，徘徊

◎wander about漫步，徘徊

prance [prɑːns]

v.昂首阔步

jog [dʒɒɡ]

v.慢跑

gallop [ˈɡæləp]

v.奔驰，飞跑

pat [pæt]

v.轻拍，抚摸

◎pat on the back鼓励

clap [klæp]

v.鼓掌

◎clap hands鼓掌

hug [hʌɡ]

n./v.热烈拥抱，紧抱

◎bear hug熊抱

bathe [beɪð]

v.沐浴，洗

blend [blend]

v.（使）混合

erase [ɪˈreɪz]

v.抹去，擦掉

rub [rʌb]

v.擦，摩擦

push [pʊʃ]

v.推

◎push out推出

shove [ʃʌv]

v.挤，用力推

pull [pʊl]

v.拉，拔

◎pull out拔出

lift [lɪft]

v.提，举

◎lift up拿起，提起，举起

pluck [plʌk]

v.拉，拽，拔

hold [həʊld]

v.拿；保持某种状态

heave [hiːv]

v.举起

grab [ɡræb]

v.抓住；夺取

◎grab at sth.设法抓住/grab one's attention引起某人的注意

haul [hɔːl]

v.拖曳，拖运

tug [tʌɡ]

v.用力拖（或拉）

crouch [kraʊtʃ]

v.蜷缩；蹲伏

thrust [θrʌst]

v.刺，戳，捅

stab [stæb]

v.刺，戳

punch [pʌntʃ]

v.重击；打孔

tussle [ˈtʌsl]

v.打斗，扭打

◎tussle with和…扭打

dot [dɒt]

v.在…上打点

flip [flɪp]

v.轻抛；轻弹

cast [kɑːst]

v.投，扔

fling [flɪŋ]

v.（用力地）扔，抛

move [muːv]

v.移动

dangle [ˈdæŋɡl]

v.摇摆

tumble [ˈtʌmbl]

v.（使）摔倒；打滚

◎tumble down破败/tumble in嵌入

grope [ɡrəʊp]

v.暗中摸，搜索

stoop [stuːp]

v.弯腰，俯身

bend [bend]

v.俯身；弯曲

◎bend down弯腰

lie [laɪ]

v.躺；位于

◎lie up（因病等）卧床/lie down躺下

overlie [ˌəʊvəˈlaɪ]

v.躺在…上面

lay [leɪ]

v.放置，搁置

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I'm sorry, can you hold? I have another call. （抱歉，你能稍等一下先别挂吗？我有另一个电话要接。）

B：Sure, no problem. （当然，没问题。）

Conversation 2

A：Why are there so many people over there?（那边为什么围了那么多人？）

B：There is a child lying on the ground.（地上躺着一个小孩。）

136 身体微动作

Step1 场景词

shake [ʃeɪk]

v.震动，摇动

quiver [ˈkwɪvə(r)]

v.（使某物）颤抖，抖动

tremble [ˈtrembl]

v.发抖，颤抖（因寒冷、虚弱、愤怒或恐惧等而发抖）

◎tremble with因…而颤抖

shiver [ˈʃɪvə(r)]

v.（冷得）颤抖

vibrate [vaɪˈbreɪt]

v.（急速地连续）震动

scan [skæn]

v.细看；浏览；扫描；审视

fixate [fɪkˈseɪt]

v.注视

◎fixate on注意

gaze [ɡeɪz]

v.凝视（远方）

◎gaze at凝视

stare [steə(r)]

v.凝视，盯着看

peer [pɪə(r)]

v.凝视（眯起眼睛仔细看）

peep [piːp]

v.偷看，瞥见；隐约看见

glance [ɡlɑːns]

v.一瞥

wink [wɪŋk]

v.眨眼；使眼色

◎wink at朝…使眼色

blink [blɪŋk]

v.眨眼；使…闪烁

react [riˈækt]

v.反应；影响；反抗

◎react to对…起反应/react against反抗/react with与…起化学反应

perceive [pəˈsiːv]

v.察觉，感觉；理解；认为

◎perceive as视为，当作

monitor [ˈmɒnɪtə(r)]

v.监视

breathe [briːð]

v.呼吸，使喘息

◎breathe into吸入/breathe heavily气喘吁吁

sniff [snɪf]

v.（哧哧地）以鼻吸气，用力吸入

doze [dəʊz]

v.小睡，打盹儿

drowse [draʊz]

v.打瞌睡；打盹

◎drowse away昏昏沉沉地消磨（时间）/

drowse off打瞌睡

suck [sʌk]

v.吸，吮

◎suck down往下吸

sip [sɪp]

v.啜饮

n.一小口（饮料）

blow [bləʊ]

v.吹，呼

chew [tʃuː]

v.咀嚼

stretch [stretʃ]

v.伸展

◎stretch out arm伸懒腰

crane [kreɪn]

v.伸长脖子

touch [tʌtʃ]

v.触摸

click [klɪk]

v.点击

n.单击

◎click rate点击量

dip [dɪp]

v.蘸

pinch [pɪntʃ]

v.捏

Step2 学以致用

有趣的小词blow

Blow这个词除表示“吹气”的意思外，还可以指“用拳头打某一样东西”“爆炸、突然发生的灾难”“吹喇叭或其他乐器”等。一起来看看它在口语中的一些最常见用法：

1. I blew a whole week's pay on shoes. （我把我一周的工资都用来买鞋了。）

Blow money on sth.表示为了做某件事很快把口袋里的钱花光了，专指挥霍、乱花钱。

2. It's quite a boring party. Let's blow. （这个晚会实在是叫人腻烦。咱们溜之大吉吧。）

Blow 可以表示从某个地方“溜之大吉”，这个用法非常形象。

3. It wasn't the first time he blew me off. （他不是第一次放我鸽子了。）

Blow off指取消约会，或者指不做自己不想做的事。

4. He blew up at me for telling his secret. （他气炸了，因为我说出了他的秘密。）

Blow up有“非常生气”的意思，相当于我们汉语中常说的“气炸了”。

137 嘴部小动作

Step1 场景词

say [seɪ]

v.讲

tell [tel]

v.告诉

speak [spiːk]

v.讲话

◎speak about谈及

speak of the devil说曹操曹操到

persuade [pəˈsweɪd]

v.说服，劝服，使某人相信

inquire [ɪnˈkwaɪə(r)]

v.询问，查究，问明

◎inquire about/of询问

answer [ˈɑːnsə(r)]

n./v.回答

◎answer the phone接电话

unbosom [ʌnˈbʊzəm]

v.透露，吐露心事

◎unbosom oneself吐露心事

promise [ˈprɒmɪs]

v.允诺，答应

whisper [ˈwɪspə(r)]

v.低声说

plaudit [ˈplɔːdɪt]

n.（正式）喝彩；赞扬

herald [ˈherəld]

v.预示…的来临（或发生）；

欢呼

marvel [ˈmɑːvl]

v.惊叹，感到惊讶

◎marvel at对…惊奇

shout [ʃaʊt]

v.呼喊，呼叫

yell [jel]

v.叫喊

shriek [ʃriːk]

n./v.尖叫

◎miserable shriek惨叫/shriek with laughter尖声狂笑

roar [rɔː(r)]

v.吼叫；呼啸

growl [ɡraʊl]

v.咆哮；发牢骚地说

howl [haʊl]

v.嚎叫；号啕大哭

hurl [hɜːl]

v.谩骂，责骂

grouse [ɡraʊs]

v.埋怨

groan [ɡrəʊn]

v.呻吟；抱怨

◎groan out呻吟着说/groan about sth.抱怨

scorch [skɔːtʃ]

v.挖苦

stigmatize [ˈstɪɡmətaɪz]

v.污蔑，玷污

swear [sweə(r)]

v.宣誓；诅咒

◎swear by发誓

stammer [ˈstæmə(r)]

v.口吃；结结巴巴地说

stumble [ˈstʌmbl]

v.不顺畅地说

jabber [ˈdʒæbə(r)]

v.快而不清楚地说

palter [ˈpɔːltə(r)]

v.含糊其辞；敷衍了事

equivocate [ɪˈkwɪvəkeɪt]

v.（正式）模棱两可地说

understate [ˌʌndəˈsteɪt]

v.掩饰地说，轻描淡写地说

smile [smaɪl]

v.微笑

laugh [lɑːf]

v.笑

hum [hʌm]

v.哼曲子；嗡嗡作响

munch [mʌntʃ]

v.用力咀嚼

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Are you still hiding me?（你是不是还对我隐瞒了什么？）

B：I swear I've told you all I know.（我发誓已经把知道的都告诉你了。）

Conversation 2

A：“What are you doing there?” she inquired. （“你在那里做什么？”她问道。）

B：“Take care of the children's daily life.” Amy answered. （“照顾孩子们的日常生活起居。”埃米回答道。）

Chapter7 喜怒哀乐听你说

138 开心愉快

Step1 场景词

pleasure [ˈpleʒə(r)]

n.快乐，愉快

with pleasure愉快地

joy [dʒɔɪ]

n.快乐，高兴

◎for/with joy高兴地

delight [dɪˈlaɪt]

n.高兴

◎to the delight of令人高兴的是

smile [smaɪl]

n./v.微笑

◎crack a smile展颜微笑/smile on向…微笑

laugh [lɑːf]

n.笑，笑声

v.笑

◎laugh at嘲笑

satisfaction [ˌsætɪsˈfækʃn]

n.满意，满足

◎to sb's/sth's satisfaction about使…感到满意with satisfaction满意地

grin [ɡrɪn]

n./v.咧着嘴笑

mirth [mɜːθ]

n.欢乐，欢笑，高兴

◎abandoned mirth尽情的快乐

ecstasy [ˈekstəsi]

n.狂喜

exaltation [ˌeɡzɔːlˈteɪʃn]

n.得意扬扬

exhilaration [ɪɡzɪləˈreɪʃn]

n.高兴，活跃，愉快

glad [ɡlæd]

a.高兴的

◎be glad of对…感到高兴

happy [ˈhæpi]

a.幸福的，开心的

◎happy life幸福生活/happy ending美满的结局

contented [kənˈtentɪd]

a.满意的，感到满足的

◎be contented with对…满意

pleased [pliːzd]

a.欢喜的；满意的

◎be pleased with对…感到欣喜

delighted [dɪˈlaɪtɪd]

a.愉快的

◎a delighted smile愉快的微笑

delightful [dɪˈlaɪtfl]

a.使人快乐的，令人愉快的

◎delightful time愉快的时光

enjoyable [ɪnˈdʒɔɪəbl]

a.快乐的，令人愉快的

amused [əˈmjuːzd]

a.愉快的；被逗乐的

◎be amused by被…逗乐

merry [ˈmeri]

a.欢快的

joyful [ˈdʒɔɪfl]

a.欢喜的

◎joyful occasion快乐的时刻

gay [ɡeɪ]

a.快乐的

cheerful [ˈtʃɪəfl]

a.愉快的

jolly [ˈdʒɒli]

a.愉快的，欢乐的

◎jolly dog乐天派

overjoyed [ˌəʊvəˈdʒɔɪd]

a.极度高兴的

cheer [tʃɪə(r)]

v.欢呼

◎cheer up高兴起来

rejoice [rɪˈdʒɔɪs]

v.高兴，欣喜

◎rejoice in因…感到欣喜/rejoice at因…而高兴

gratify [ˈɡrætɪfaɪ]

v.使满意，使高兴

intoxicate [ɪnˈtɒksɪkeɪt]

v.（使）沉醉，（使）欣喜若狂

feel better 感觉好点了

feel great 感觉好极了

enjoy oneself 玩得高兴

in a good mood 心情好

in high spirit 神采飞扬

on top of the world 欣喜若狂

in the seventh heaven 非常高兴

walk on air 飘飘然

on cloud nine 极其快乐

get stars in one's eyes 满面春风

beside oneself with joy 欣喜若狂

jump for joy 雀跃，高兴得跳起来

Step2 学以致用

Conversation 1

A：He had a delightful smile. （他脸上绽放出愉快的笑容。）

B：What made him so happy? （什么让他这么高兴？）

Conversation 2

A：So, how are you today?（那你今天怎么样啊？）

B：I'm feeling better.（感觉好点了。）

139 乐观积极

Step1 场景词

optimist [ˈɒptɪmɪst]

n.乐天派

enthusiasm [ɪnˈθjuːziæzəm]

n.积极性，热情

◎arouse the enthusiasm调动积极性

eagerness [ˈiːɡənəs]

n.渴望

optimistic [ˌɒptɪˈmɪstɪk]

a.乐观的

◎be optimistic about对…感到乐观

outgoing [ˈaʊtɡəʊɪŋ]

a.开朗的，友好的

sunny [ˈsʌni]

a.开朗的

◎sunny side乐观的一面

upbeat [ˈʌpbiːt]

a.乐观的

◎upbeat view乐观的观点

brisk [brɪsk]

a.活泼的

rosy [ˈrəʊzi]

a.美好的

◎rosy optimism充满希望的乐观主义

broad-minded [ˌbrɔːd ˈmaɪndɪd]

a.心胸开阔的

high-spirited [ˌhaɪ ˈspɪrɪtɪd]

a.兴致勃勃的

spirited [ˈspɪrɪtɪd]

a.生机勃勃的

◎spirited competition激烈的竞争

lively [ˈlaɪvli]

a.活跃的，生气勃勃的

◎lively atmosphere活跃的气氛

alive [əˈlaɪv]

a.有生气的；充满的

◎alive with充满着

energetic [ˌenəˈdʒetɪk]

a.精力充沛的，有活力的

vigorous [ˈvɪɡərəs]

a.强健的，精力旺盛的

◎vigorous exercise剧烈运动

dynamic [daɪˈnæmɪk]

a.有活力的

◎dynamic personality个性活跃

hopeful [ˈhəʊpfl]

a.满怀希望的

positive [ˈpɒzətɪv]

a.积极的，肯定的（侧重态度）

◎positive attitude积极态度

active [ˈæktɪv]

a.积极的，主动的（侧重行动）

◎be active in对…很积极

aspiring [əˈspaɪərɪŋ]

a.有抱负的

aggressive [əˈɡresɪv]

a.有进取心的

sanguine [ˈsæŋɡwɪn]

a.乐观的；满怀希望的

affirmative [əˈfɜːmətɪv]

a.（态度、方法等）积极的，正面的

get-up-and-go [ˈɡet ʌp ən ˈɡəʊ]

a.积极的

readily [ˈredɪli]

ad. 乐意地

willingly [ˈwɪlɪŋli]

ad. 愿意地

in the mood 兴致勃勃，兴高采烈

be eager to 渴望做某事

a keen interest 强烈的兴趣

vigor and vitality 生机与活力

give me five 击掌，加油

never give up easily 绝不轻易放弃

Step2 学以致用

Conversation 1

A：He does everything with enthusiasm. （他做每件事都很有热情。）

B：I appreciate that. （我很欣赏这一点。）

Conversation 2

A：I try really hard to be upbeat and positive. （我非常努力试着乐观积极。）

B：That's good. Keep on.（那很好啊，坚持住。）

140 兴奋热情

Step1 场景词

zeal [ziːl]

n.热情

◎zeal for对…的热情

fervor [ˈfɜːvə(r)]

n.热情，热烈

◎patriotic fervor爱国热情

craze [kreɪz]

n.狂热

flame [fleɪm]

n.强烈的感情；热情

cool [kuːl]

a.出色的

wonderful [ˈwʌndəfl]

a.极好的

◎a wonderful time美好时光

excited [ɪkˈsaɪtɪd]

a.激动的

◎be excited about对…感到兴奋

exciting [ɪkˈsaɪtɪŋ]

a.令人激动的

◎an exciting discovery激动人心的发现

awesome [ˈɔːsəm]

a.极好的（常用于口语）

fantastic [fænˈtæstɪk]

a.极好的

◎a fantastic achievement了不起的成就

terrific [təˈrɪfɪk]

a.极好的，了不起的

splendid [ˈsplendɪd]

a.极好的，杰出的

◎a splendid idea好主意

super [ˈsuːpə(r)]

a.超好的

gorgeous [ˈɡɔːdʒəs]

a.令人愉快的

◎gorgeous weather宜人天气

breathtaking [ˈbreθteɪkɪŋ]

a.令人激动的

thrill [θrɪl]

v.使…兴奋或激动

thrilled [θrɪld]

a.兴奋的，激动的

thrilling [ˈθrɪlɪŋ]

a.令人兴奋的

feverish [ˈfiːvərɪʃ]

a.兴奋的

◎feverish activity令人兴奋的活动

passionate [ˈpæʃənət]

a.热情的；强烈的

◎passionate love激情之爱

enthusiastic [ɪnˌθjuːziˈæstɪk]

a.热情的

earnest [ˈɜːnɪst]

a.热切的

◎earnest request热切的期望

ardent [ˈɑːdnt]

a.热情的

◎ardent passion热情

zealous [ˈzeləs]

a.热情的，积极的

◎be zealous in热心于…

wild [waɪld]

a.狂热的

eager [ˈiːɡə(r)]

a.渴望的

◎be eager for渴望

hot [hɒt]

a.热情的

◎get hot兴奋起来，激动起来

obsessed [əbˈsest]

a.着迷的，无法摆脱的

◎be obsessed with着迷于

insane [ɪnˈseɪn]

a.疯狂的

◎go insane发疯

intense [ɪnˈtens]

a.强烈的，激烈的

◎intense emotion激情

passionately [ˈpæʃənətli]

ad. 热情地

earnestly [ˈɜːnɪstli]

ad. 诚挚地

◎earnestly hope渴盼

excite [ɪkˈsaɪt]

v.使激动；激起；使兴奋

be crazy about 为…疯狂

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We hope you can deal with our request earnestly. （我们诚挚地希望您能处理我们的请求。）

B：OK, we will handle it at once. （好的，我们会马上处理。）

Conversation 2

A：So how do you feel about Rachel? （你对蕾切尔感觉怎么样？）

B：I'm passionately in love with her.（我疯狂地爱上她了。）

Conversation 3

A：I'm really thrilled with the guests on our programme today. （今天我们节目的嘉宾让我非常激动。）

B：Same here. （我也是。）

141 欣赏赞扬

Step1 场景词

praise [preɪz]

n./v.赞美，表扬

◎praise for因为…赞美

acceptance [əkˈseptəns]

n.赞同

recognition [ˌrekəɡˈnɪʃn]

n.表彰

◎in recognition of表彰…

appreciation [əˌpriːʃiˈeɪʃn]

n.欣赏

◎painting appreciation油画鉴赏

favour [ˈfeɪvə(r)]

n./v.好感；赞同

◎in favour of赞成

compliment [ˈkɒmplɪmənt]

n.赞美

◎compliment sb. on称赞某人的…

left-handed compliment言不由衷（或挖苦人）的恭维话

fondness [ˈfɒndnəs]

n.爱好，溺爱

◎fondness for对…的喜爱

devotion [dɪˈvəʊʃn]

n.热爱；献身

appreciative [əˈpriːʃətɪv]

a.欣赏的

admirable [ˈædmərəbl]

a.值得赞扬的，令人钦佩的

favourite [ˈfeɪvərɪt]

a.特别喜爱的

n.特别喜欢的人

◎favourite kind of最喜爱的…种类

new favourite新欢

acclaimed [əˈkleɪmd]

a.受到赞扬的

◎be acclaimed as被称誉为…

favourable [ˈfeɪvərəbl]

a.赞许的；有利的

◎be favourable to对…有利

preferable [ˈprefrəbl]

a.更合意的

◎be preferable to …更可取

flattered [ˈflætəd]

a.过分夸奖的

laudable [ˈlɔːdəbl]

a.值得赞美的，值得称赞的

value [ˈvæljuː]

v.重视

admire [ədˈmaɪə(r)]

v.钦佩，称赞

◎admire for赞赏

appreciate [əˈpriːʃieɪt]

v.欣赏

◎appreciate literature欣赏文学

credit [ˈkredɪt]

v.归功于，赞颂

proclaim [prəˈkleɪm]

v.赞扬

acclaim [əˈkleɪm]

v.为…喝彩

n.称赞，欢呼，喝彩

commend [kəˈmend]

v.称赞，表扬

◎commend sb. for因…赞扬某人

glorify [ˈɡlɔːrɪfaɪ]

v.赞美，颂扬

applaud [əˈplɔːd]

v.称赞，赞许；鼓掌

◎applaud for称赞

congratulate [kənˈɡrætʃuleɪt]

v.恭喜，庆贺

◎congratulate on祝贺

congratulate oneself感到庆幸

nod [nɒd]

v./n.点头

◎get the nod得到许可

extol [ɪkˈstəʊl]

v.（正式）赞美，颂扬

bravo [ˌbrɑːˈvəʊ]

v.喝彩

You look great! 你看起来很棒！

well done 干得很好

good job 做得不错

be proud of 为…感到骄傲

be convinced 心悦诚服

extremely admire 佩服得五体投地

strongly recommend 强力推荐

have a good taste 有品位

speak highly of 高度赞扬，评价高

win approval for 赞同

a trustworthy friend 可信赖的朋友

great personality 伟大人格

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I truly appreciate your kindness. （我很欣赏你的仁慈。）

B：Thanks for the compliment.（承蒙夸奖。）

Conversation 2

A：Even though we don't get along, I admire my father. （尽管我们相处不好，但我敬佩我的父亲。）

B：That's interesting.（很有意思。）

142 尊敬敬畏

Step1 场景词

respect [rɪˈspekt]

n./v.尊敬，尊重

◎respect sb. for因…尊敬某人/respect oneself 自重

honour [ˈɒnə(r)]

n./v.尊敬

◎in one's honour对…表示尊敬

admiration [ˌædməˈreɪʃn]

n.钦佩

◎express admiration for对…表示钦佩

regard [rɪˈɡɑːd]

n./v.尊重，尊敬

◎have a high regard for对…高度尊重

reverence [ˈrevərəns]

n./v.尊敬

◎with reverence诚惶诚恐

veneration [ˌvenəˈreɪʃn]

n.尊敬，崇拜

◎the veneration for对…的崇敬

awe [ɔː]

n.敬畏；惊惧

◎in awe of敬畏

hail [heɪl]

n./v.赞扬或称颂

deference [ˈdefərəns]

n.顺从；敬意

worship [ˈwɜːʃɪp]

n./v.崇拜，尊敬，爱慕

◎star worship明星崇拜

respectable [rɪˈspektəbl]

a.值得尊敬的；正派的，高尚的

◎respectable teacher可敬的老师

respectful [rɪˈspektfl]

a.恭敬的；充满敬意的

◎respectful behavior有礼貌的行为

honorable [ˈɒnərəbl]

a.可敬的

estimable [ˈestɪməbl]

a.可尊敬的

venerable [ˈvenərəbl]

a.值得尊敬的

revered [rɪˈvɪəd]

a.尊敬的

humble [ˈhʌmbl]

a.谦卑的；低下的

v.使谦恭；贬低

◎humble origin出身卑微/humble yourself不耻下问；谦恭/to humble one's heart谦恭

worshipful [ˈwɜːʃɪpfl]

a.尊敬的

courtly [ˈkɔːtli]

a.温文尔雅的

courteously [ˈkɜːtiəsli]

ad. 有礼貌地，客气地

adore [əˈdɔː(r)]

v.崇拜，爱慕

◎adore... as把…当作…崇拜

esteem [ɪˈstiːm]

n./v.尊敬，尊重

◎esteem for为…而尊敬（某人）

be held in high esteem深受敬重

idolize [ˈaɪdəlaɪz]

v.把…当偶像崇拜

revere [rɪˈvɪə(r)]

v.尊敬，敬畏

◎revere nature敬畏自然

look up to 尊敬

be held in high esteem 深受敬重

owe much to 对…深表感激

worth one's salt 名副其实

bow in 恭敬

Step2 学以致用

Conversation 1

A：A father's love is something to cherish and respect.（父爱是值得珍惜和尊敬的。）

B：Not when the father is an alcoholic.（当父亲是个酒鬼的时候就不是了。）

Conversation 2

A：We owe much to you for your support.（我们对你们的支持深表感激。）

B：You are welcome. （别客气。）

143 同情安慰鼓励

Step1 场景词

pity [ˈpɪti]

n.怜悯；憾事

sympathy [ˈsɪmpəθi]

n.同情；（思想感情上的）赞同

◎express sympathy表示同情/sympathy for对…表示同情/sympathy with赞同

comfort [ˈkʌmfət]

n./v.慰问

◎comfort with用…安慰

solace [ˈsɒləs]

n./v.安慰

empathy [ˈempəθi]

n.同情，共鸣

relief [rɪˈliːf]

n.安慰

consolation [ˌkɒnsəˈleɪʃn]

n.安慰

◎consolation prize安慰奖

compassion [kəmˈpæʃn]

n.（正式用语）同情，怜悯

◎compassion ambassador爱心大使

heartening [ˈhɑːtnɪŋ]

a.鼓舞人心的

pitiful [ˈpɪtɪfl]

a.令人怜悯的，可怜的；可鄙的

◎pitiful condition惨况

pathetic [pəˈθetɪk]

a.可怜的，引起怜悯的

◎a pathetic girl可怜的小女孩

plaintive [ˈpleɪntɪv]

a.可怜的；哀伤的

sympathetic [ˌsɪmpəˈθetɪk]

a.同情的；共鸣的

◎a sympathetic person富于同情心的人

compassionate [kəmˈpæʃənət]

a.有同情心的

◎compassionate leave（因亲属去世或病重而特准的）事假

supportive [səˈpɔːtɪv]

a.支持的

sympathise [ˈsɪmpəθaɪz]

v.同情；赞同

◎sympathise with同情

console [kənˈsəʊl]

v.安慰，慰问

◎console with用…安慰

reassure [ˌriːəˈʃʊə(r)]

v.安慰

encourage [ɪnˈkʌrɪdʒ]

v.鼓励

commiserate [kəˈmɪzəreɪt]

v.同情，怜悯

poor thing 可怜的人

deepest sympathy 深切的同情

heartfelt condolence 诚挚的慰问

just relax 轻松一下

settle down 安定下来

take a deep breath 深呼吸

nothing serious 没什么大不了的

never mind 没有关系

not your fault 不是你的错

keep trying 继续努力

stick it out 坚持到底

let it go 放下吧，任由它去

Step2 学以致用

Conversation 1

A：My sister is not dealing well with the loss of her relative. （我姐姐还没有从失去亲人的痛苦中缓过来。）

B：That's a pity. （太遗憾了。）

Conversation 2

A：My uncle died yesterday. （我叔叔昨天去世了。）

B：You have my sympathy. I know you were close. （我很同情你。我知道你们关系很好。）

Conversation 3

A：I can't believe you would do this to me. （我真不敢相信你竟这样对我。）

B：I feel like killing myself, if it's any consolation.（我恨不得杀了自己，如果这样能安慰你的话。）

144 羡慕嫉妒

Step1 场景词

admiration [ˌædməˈreɪʃn]

n.羡慕

◎admiration for对…羡慕

desire [dɪˈzaɪə(r)]

n./v.向往，期望

◎desire for渴望

expectancy [ɪkˈspektənsi]

n.期望

envious [ˈenviəs]

a.羡慕的

admiring [ədˈmaɪərɪŋ]

a.羡慕的

enviable [ˈenviəbl]

a.令人羡慕的

◎an enviable position令人羡慕的地位

admiringly [ədˈmaɪərɪŋli]

ad. 羡慕地

envy [ˈenvi]

v./n.羡慕

◎out of envy 出于羡慕

admire [ədˈmaɪə(r)]

v.羡慕

◎admire for羡慕

yen [jen]

v.渴望，热望

yearn [jɜːn]

v.渴望；怀念

◎yearn for渴望

long [lɒŋ]

v.渴望

◎long for渴望

crave [kreɪv]

v.渴望，恳求

anticipate [ænˈtɪsɪpeɪt]

v.期望

be desperate for 极度渴望…

ache for 渴望

hunger for 渴望

look forward to 盼望，期待

jealousness [ˈdʒeləsnəs]

n.嫉妒

jealousy [ˈdʒeləsi]

n.嫉妒

heartburning [ˈhɑːtbɜːnɪŋ]

n.强烈的嫉妒

jealous [ˈdʒeləs]

a.妒忌的

◎be jealous of嫉妒

vain [veɪn]

a.虚荣的

◎vain glory虚荣/in vain徒劳

begrudge [bɪˈɡrʌdʒ]

v.嫉妒

◎begrudge sb. sth.嫉妒某人某事

jealously [ˈdʒeləsli]

ad. 嫉妒地

green-eyed monster 嫉妒

be envious of 嫉妒

turn green with envy 眼红

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why isn't Julie with you?（朱莉怎么没和你在一起？）

B：We had a fight. She is always jealous of my female friends.（我们吵架了。她总是嫉妒我的其他女性朋友。）

Conversation 2

A：I'll call you back next week sometime. （我会在下周某个时间给你回电话。）

B：OK, I'll look forward to receiving your call.（好的，很期待你的来电。）

145 愧疚遗憾

Step1 场景词

guilt [ɡɪlt]

n.内疚

◎guilt feeling罪恶感

shame [ʃeɪm]

n.羞愧

v.使耻辱

◎in shame因羞愧

repentance [rɪˈpentəns]

n.悔恨，懊悔

◎in repentance悔过

remorse [rɪˈmɔːs]

n.悔恨

◎express remorse表示悔恨

penitence [ˈpenɪtəns]

n.后悔，忏悔

contrition [kənˈtrɪʃn]

n.悔悟，后悔

compunction [kəmˈpʌŋkʃn]

n.懊悔，后悔

◎without compunction毫无愧疚地

guilty [ˈɡɪlti]

a.内疚的

◎be guilty of对…感到内疚

ashamed [əˈʃeɪmd]

a.惭愧的，感到难为情的

◎be ashamed of对…感到羞愧

shamefaced [ˌʃeɪmˈfeɪst]

a.羞愧的

excusatory [ɪkˈskjuːzətəri]

a.表示歉意的；申辩的

contrite [kənˈtraɪt]

a.痛悔的

penitent [ˈpenɪtənt]

a.后悔的，忏悔的

n.忏悔者

apologize [əˈpɒlədʒaɪz]

v.道歉

◎apologize for为…道歉

repent [rɪˈpent]

v.悔悟，后悔

◎repent of后悔

confess [kənˈfes]

v.承认；忏悔

eat one's words 收回前言，承认错误

a sense of shame 羞耻感

admit a fault 认错

apology letter 道歉信

pity [ˈpɪti]

n.遗憾，同情

v.对…表示同情

◎pity for对…的同情

regret [rɪˈɡret]

v./n.后悔，遗憾

◎express regret表示遗憾

sorry [ˈsɒri]

a.遗憾的；抱歉的

◎be sorry for为…感到遗憾

unfortunate [ʌnˈfɔːtʃənət]

a.遗憾的，可惜的

◎unfortunate event不幸事件

regretful [rɪˈɡretfl]

a.后悔的，遗憾的

◎regretful tears悔恨的泪水

regrettably [rɪˈɡretəbli]

ad. 遗憾地

miss [mɪs]

v.错过

◎miss out错过

deplore [dɪˈplɔː(r)]

v.遗憾

rue [ruː]

v.后悔，遗憾

sorrow at/for/over sth. 为…感到遗憾

feel sorry for 为…感到可惜（或遗憾）

deeply sorry 非常抱歉

if only 要是…多好

what a shame 真遗憾

Step2 学以致用

Conversation 1

A：She kept us waiting without the slightest compunction.（她让我们等着，却毫无歉意。）

B：She always acts like this. （她经常这样。）

Conversation 2

A：In fact, he is somber and contrite. （事实上，他既郁闷又痛悔。）

B：I can see nothing different. （我没看出有什么不同。）

146 冷静慎重

Step1 场景词

calmness [ˈkɑːmnəs]

n.冷静

composure [kəmˈpəʊʒə(r)]

n.镇静，沉着

◎regain composure恢复冷静

tranquility [træŋˈkwɪləti]

n.平静

calm [kɑːm]

a.冷静的

v.平静下来

◎keep calm保持冷静

cool [kuːl]

a.冷静的

composed [kəmˈpəʊzd]

a.镇定的

controlled [kənˈtrəʊld]

a.保持冷静的，克制的

steady [ˈstedi]

a.沉稳的，沉着的

sober [ˈsəʊbə(r)]

a.清醒的；冷静的

cool-headed [ˌkuːl ˈhedɪd]

a.沉着的

level-headed [ˌlevl ˈhedɪd]

a.头脑冷静的，清醒的

hardheaded [ˌhɑːdˈhedɪd]

a.冷静的

imperturbable [ˌɪmpəˈtɜːbəbl]

a.冷静的，沉着的

calmly [ˈkɑːmli]

ad. 冷静地

◎respond calmly冷静应对

cool down 冷静下来

calm down 平静下来

care [keə(r)]

n.小心谨慎，注意；照顾

◎care for照顾

caution [ˈkɔːʃn]

n.谨慎，警告，警示

◎caution sign警示牌

prudence [ˈpruːdns]

n.谨慎，小心

discretion [dɪˈskreʃn]

n.谨慎

◎with discretion谨慎地

precaution [prɪˈkɔːʃn]

n.预防，谨慎

◎take precaution against对…采取预防措施

precaution against防范/safety precaution安全预防措施

careful [ˈkeəfl]

a.仔细的，小心的

◎be careful of小心

measured [ˈmeʒəd]

a.慎重的

wary [ˈweəri]

a.谨慎的，小心翼翼的

◎be wary of对…警觉

discreet [dɪˈskriːt]

a.慎重的；小心的（侧重言行谨慎或指处事慎重）

studied [ˈstʌdid]

a.刻意的；精心安排的

prudent [ˈpruːdnt]

a.审慎的，小心谨慎的（思想周密，不贸然行事）

◎prudent measures审慎措施

cautious [ˈkɔːʃəs]

a.谨慎的，十分小心的（着重考虑事情的后果）

◎be cautious about谨慎对待/be cautious of谨防…

circumspect [ˈsɜːkəmspekt]

a.慎重的；周到的

forethought [ˈfɔːθɔːt]

a.预先计划好的

cautionary [ˈkɔːʃənəri]

a.劝人谨慎的，警戒的

◎cautionary tale警世寓言

cautiously [ˈkɔːʃəsli]

ad. 谨慎地

◎cautiously optimistic审慎乐观

modestly [ˈmɒdɪstli]

ad. 谨慎地；适度地

deliberately [dɪˈlɪbərətli]

ad. 慎重地

cogitate [ˈkɒdʒɪteɪt]

v.慎重思考，思索

◎cogitate upon sth.对某事慎重考虑

play （it） safe 谨慎行事，不冒险

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Calm down! What happened?（冷静！发生什么事了？）

B：I've never cheated on her. But she accuses me all the time! （我从没欺骗过她。但她一直谴责我！）

Conversation 2

A：What should I do?（我该怎么办？）

B：I think you should wait until she's cooled down a little.（我觉得你应该等她冷静一点再说。）

147 悲伤难过

Step1 场景词

tear [tɪə(r)]

n.眼泪

crying [ˈkraɪɪŋ]

n.哭泣，哭泣声

sadness [ˈsædnəs]

n.悲哀，忧伤

◎inner sadness内心的伤感

misery [ˈmɪzəri]

n.痛苦；悲惨的境遇

◎bring misery带来不幸

grief [ɡriːf]

n.悲伤；不幸

◎come to grief 遭难

distress [dɪˈstres]

n.危难，不幸

v.使悲痛

◎distress signal遇难信号

torment [ˈtɔːment]

n.痛苦

◎inner torment内心的煎熬

sorrow [ˈsɒrəʊ]

n.悲伤；伤心事

v.感到悲伤

◎sorrow at对…感到悲伤

anguish [ˈæŋɡwɪʃ]

n.痛苦

◎in anguish在痛苦中

agony [ˈæɡəni]

n.极度的痛苦，创痛；苦恼

◎mental agony精神上的痛苦

in agony痛苦不堪

lament [ləˈment]

n.悲伤；恸哭

wail [weɪl]

n.哀号；痛快

woe [wəʊ]

n.悲哀，悲痛

dolefulness [ˈdəʊlflnəs]

n.悲哀

sad [sæd]

a.悲伤的

◎sad news坏消息

unhappy [ʌnˈhæpi]

a.不愉快的，不幸福的

◎an unhappy experience一次不愉快的经历

heartbroken [ˈhɑːtbrəʊkən]

a.悲痛欲绝的

miserable [ˈmɪzrəbl]

a.痛苦的；令人难受的

◎miserable life悲惨的生活

sorrowful [ˈsɒrəʊfl]

a.伤心的；悲伤的

◎sorrowful story悲伤的事情

distressed [dɪˈstrest]

a.痛苦的；贫困的

◎distressed area贫困地区

mourning [ˈmɔːnɪŋ]

a.哀悼的

◎in mourning戴孝

haggard [ˈhæɡəd]

a.憔悴的

aggrieved [əˈɡriːvd]

a.感到受委屈的

grieve [ɡriːv]

v.使悲伤；使伤心

◎grieve for哀悼

sadly [ˈsædli]

ad. 悲伤地

deplore [dɪˈplɔː(r)]

v.公开谴责

mourn [mɔːn]

v.哀悼，忧伤

◎mourn for悼念

weep [wiːp]

v.哭泣，流泪

◎weep for为…而哭泣/weep over因…而哭泣

sob [sɒb]

v.哭泣，呜咽

◎sob out哭诉

be in a bad mood 心情不好

shed tear 掉眼泪

feel low 情绪不高

break one's heart 使某人心碎

be distressed by 被…困扰

as miserable as sin 十分悲哀

out of sorts 心情不好

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Misery is, after all, a choice.（毕竟，痛苦只是一种选择。）

B：But how can I avoid it?（但我如何才能避免痛苦呢？）

Conversation 2

A：For me it is a day of mourning and grief.（对我来说，这是哀悼和悲伤的一天。）

B：Take care. （保重。）

148 消极悲观

Step1 场景词

pessimist [ˈpesɪmɪst]

n.悲观主义

cynic [ˈsɪnɪk]

n.悲观者，愤世嫉俗者

self-denial [ˌself dɪˈnaɪəl]

n.自我否定

slump [slʌmp]

n./v.消沉；衰落

◎big slump大衰退/be in a slump情绪低落

diffident [ˈdɪfɪdənt]

a.缺乏自信的

◎be diffident about怯于

self-abased [ˌself əˈbeɪsd]

a.自卑的

inferior [ɪnˈfɪəriə(r)]

a.自卑的

◎inferior to不如

inactive [ɪnˈæktɪv]

a.消极的

passive [ˈpæsɪv]

a.消极的（强调被动意义）

◎passive resistance消极抵抗

pessimistic [ˌpesɪˈmɪstɪk]

a.悲观的；厌世的

◎pessimistic about对…悲观

discouraged [dɪsˈkʌrɪdʒd]

a.气馁的

◎discouraged worker丧志工人

downhearted [ˌdaʊnˈhɑːtɪd]

a.无精打采的，垂头丧气的

unanimated [ʌnˈænɪmeɪtɪd]

a.无精打采的，无生气的

demoralized [dɪˈmɒrəlaɪzd]

a.泄气的

demoralizing [dɪˈmɒrəlaɪzɪŋ]

a.令人泄气的

◎demoralizing experience令人泄气的经历

unnerved [ˌʌnˈnɜːvd]

a.气馁的，烦恼不安的

listless [ˈlɪstləs]

a.无精打采的，百无聊赖的

lethargic [ləˈθɑːdʒɪk]

a.无精打采的

hopeless [ˈhəʊpləs]

a.没有希望的

negative [ˈneɡətɪv]

a.负面的，消极的

◎negative effects负面影响

dim [dɪm]

a.悲观的；暗淡的

◎dim prospects前程晦暗

bleak [bliːk]

a.阴郁的，无望的；暗淡的

◎bleak prospects暗淡的前景

passively [ˈpæsɪvli]

ad. 消极地

idle [ˈaɪdl]

v.虚度，无所事事

◎idle away浪费（时间）

goof [ɡuːf]

v.打发时间

◎goof around消磨时光；不务正业

give up 放弃

be reluctant to do 不愿做某事

not a hope 毫无希望

a waste of time 浪费时间

in low spirits 情绪低落，无精打采

down in the dumps 情绪低落

be suffering from depression 受到抑郁困扰

come as a blow to sb. 对…来说是一个打击

all that for nothing 白费力气

fat chance 可能性不大，希望渺茫

no other options 别无选择

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's up, Nathan?（怎么了，内森？）

B：I'm down in the dumps. （我现在情绪很低落。）

Conversation 2

A：Self-denial can be frustrating.（自我否定会让人沮丧。）

B：I know. I've been there. （我知道。我经历过。）

149 生气发怒

Step1 场景词

temper [ˈtempə(r)]

n.脾气

◎lose one's temper发脾气

anger [ˈæŋɡə(r)]

n.愤怒，生气

◎anger at因…而引发的怒火/in anger生气地，愤怒地

annoyance [əˈnɔɪəns]

n.恼怒

rage [reɪdʒ]

n.狂怒，盛怒

◎road rage路怒症/boil with rage怒火中烧/fly into a rage勃然大怒

outrage [ˈaʊtreɪdʒ]

n.愤怒

fury [ˈfjʊəri]

n.狂怒，暴怒

irritation [ˌɪrɪˈteɪʃn]

n.愤怒；激怒

indignation [ˌɪndɪɡˈneɪʃn]

n.愤怒，愤慨

wrath [rɒθ]

n.愤怒，大怒

angry [ˈæŋɡri]

a.生气的，愤怒的

◎be angry with sb.生某人的气/get angry生气

be angry at对…生气

annoyed [əˈnɔɪd]

a.恼怒的

annoying [əˈnɔɪɪŋ]

a.使人颇为生气的；恼人的

mad [mæd]

a.狂怒的

◎be mad at对…非常愤怒

moody [ˈmuːdi]

a.喜怒无常的

furious [ˈfjʊəriəs]

a.狂怒的；激烈的

◎be furious at对…大发雷霆

irritable [ˈɪrɪtəbl]

a.易怒的

irritating [ˈɪrɪteɪtɪŋ]

a.使人恼怒的

◎irritating habit恼人的习惯

infuriating [ɪnˈfjʊərieɪtɪŋ]

a.令人大怒的

aggravating [ˈæɡrəveɪtɪŋ]

a.激怒的，惹恼的

indignant [ɪnˈdɪɡnənt]

a.愤怒的，愤慨的

◎be indignant with sb.对…感到愤慨

sulky [ˈsʌlki]

a.生气的，阴沉的

sullen [ˈsʌlən]

a.愠怒的，不高兴的

cross [krɒs]

a.乖戾的；生气的

irate [aɪˈreɪt]

a.极愤怒的

annoy [əˈnɔɪ]

v.使恼怒，使生气

irritate [ˈɪrɪteɪt]

v.激怒，恼火

inflame [ɪnˈfleɪm]

v.激怒

enflame [ɪnˈfleɪm]

v.使愤怒，激动

angrily [ˈæŋɡrəli]

ad. 愤怒地，生气地

to rouse one's anger 把某人惹火

out of patience 忍无可忍

out of control 失去控制

take offence 生气

burn up 生气，恼火

have a fit 大发雷霆

tick off 惹某人生气

throw a fit 大发脾气

drive crazy 将…逼得发疯

furious with anger 狂怒

flip out 气疯了

get out 出去，离开

piss off 立即走开

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What happened in there?（那边出什么事儿了？）

B：He lost his temper.（他发脾气呢。）

Conversation 2

A：So why won't his wife speak to him?（他老婆为什么不跟他说话？）

B：Because he got fired from his job and then he took his anger out on his child. （因为他被炒了鱿鱼，然后把气撒在孩子身上。）

150 不满抱怨

Step1 场景词

complaint [kəmˈpleɪnt]

n.抱怨

◎make a complaint抱怨

dissatisfaction [ˌdɪsˌsætɪsˈfækʃn]

n.不满

◎express dissatisfaction表达不满

discontent [ˌdɪskənˈtent]

n.不满

◎breed discontent引起不满

disapproval [ˌdɪsəˈpruːvl]

n.不赞成，不喜欢

◎with disapproval不满地

reproof [rɪˈpruːf]

n.谴责，责备

rebuke [rɪˈbjuːk]

n./v.指责，斥责

◎without rebuke无可非议的

grouch [ɡraʊtʃ]

n./v.牢骚，不满

grievance [ˈɡriːvəns]

n.抱怨；申诉；冤情

◎air one's grievance诉苦，发泄不满情绪

remonstrance [rɪˈmɒnstrəns]

n.抗议；抱怨

unacceptable [ˌʌnəkˈseptəbl]

a.无法接受的

terrible [ˈterəbl]

a.很糟的

awful [ˈɔːfl]

a.糟糕的

dreadful [ˈdredfl]

a.糟透的

dissatisfied [dɪsˈsætɪsfaɪd]

a.不满意的；不满足的

◎be dissatisfied with对…不满

discontented [ˌdɪskənˈtentɪd]

a.不满的

◎be discontented with对…不满

querulous [ˈkwerələs]

a.抱怨的，多牢骚的

◎a querulous voice不满的评论

complain [kəmˈpleɪn]

v.抱怨；投诉

◎complain about抱怨

grumble [ˈɡrʌmbl]

n./v.抱怨，牢骚

◎grumble at对…表示不满/grumble over埋怨

gripe [ɡraɪp]

n./v.抱怨

◎gripe about sb/sth抱怨

whine [waɪn]

v.号哭；抱怨n.抱怨；牢骚

moan [məʊn]

v.抱怨，发牢骚

n.怨声

mutter [ˈmʌtə(r)]

v.咕哝，小声抱怨

n.小声抱怨

◎a mutter of protest小声抗议

criticize [ˈkrɪtɪsaɪz]

v.批评；评论

blame [bleɪm]

v.责怪，责备

◎blame for责备

quarrel [ˈkwɒrəl]

v.争吵

scold [skəʊld]

v.责骂，斥责

condemn [kənˈdem]

v.谴责

◎condemn for谴责

reproach [rɪˈprəʊtʃ]

v./n.责备，指责

◎reproach for责怪

squabble [ˈskwɒbl]

v./n.口角；争吵

◎squabble over争论

have enough of 受够了

can't bear 受够了

can't put up with 无法忍受

not enough 不足

leave a lot to be desired 有许多待完善的地方

don't fit the bill 不符合要求

not be up to par 不够格

pretty bad 相当差

not fair 不公平

play fair 公平点

anything wrong 任何令人不满之事

not that great 不怎么样

no good at all 一点也不好

all talk and no action 光说不做

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I have nothing to grumble about.（我没有什么可抱怨的。）

B：So you are content with your life. （这么说你对生活很满意。）

Conversation 2

A：Look, I'm not asking you to set me up.（瞧，我可没要你给我介绍对象。）

B：But you come here and complain about being single all the time! （但你总是跑过来抱怨你的单身生活！）

151 害怕恐惧

Step1 场景词

scare [skeə(r)]

n./v.惊恐，恐慌（主语是害怕的根源）

◎scare off吓跑/scare away把…吓跑

fear [fɪə(r)]

n./v.恐惧，害怕（宾语是害怕的根源）

◎for fear of为了避免/in fear害怕

fright [fraɪt]

n.惊吓

◎stage fright怯场

horror [ˈhɒrə(r)]

n.恐怖，战栗

◎horror story恐怖故事

terror [ˈterə(r)]

n.恐怖；可怕的人（事）

◎in terror恐惧地

panic [ˈpænɪk]

n.恐慌

v.使恐慌，感到恐慌

shaking [ˈʃeɪkɪŋ]

n.颤抖

tremble [ˈtrembl]

n./v.发抖

timid [ˈtɪmɪd]

a.胆怯的，怯懦的

◎as timid as a hare胆小如鼠

craven [ˈkreɪvn]

a.懦弱的，畏缩的

frightened [ˈfraɪtnd]

a.受惊吓的

◎get frightened受惊吓，感到害怕

scared [skeəd]

a.害怕的

◎be scared of害怕…；对…感到恐惧

scary [ˈskeəri]

a.引起恐慌的

fearful [ˈfɪəfl]

a.可怕的；不安的

◎fearful consequences可怕的后果

terrified [ˈterɪfaɪd]

a.恐惧的

◎be terrified of对…感到惊恐

aghast [əˈɡɑːst]

a.吓呆的，惊骇的

trembling [ˈtrembl]

a.发抖的

petrified [ˈpetrɪfaɪd]

a.惊呆的；目瞪口呆的

horribly [ˈhɒrəbli]

ad. 可怕地

dread [dred]

n.恐惧，畏惧

v.害怕，担忧

terrify [ˈterɪfaɪ]

v.使害怕，使惊恐（语气强）

creep [kriːp]

v.起鸡皮疙瘩

n.毛骨悚然

appall [əˈpɔːl]

v.使惊骇，使恐怖

freak out 崩溃

be scared to death 吓得要死

jump out of my skin 吓死了

on pins and needles 头皮发麻

set one's teeth on edge 害怕得要死

be afraid to do sth. 害怕做某事

intimidate sb. by 以…恐吓某人

Step2 学以致用

Conversation 1

A：At the sight of blood he drew back in horror. （他一看到血就惊恐地连忙后退。）

B：He was such a coward. （他真是个胆小鬼。）

Conversation 2

A：She was relieved of dread. （她的恐惧心理消除了。）

B：Good for her. （太好了。）

152 失望沮丧

Step1 场景词

disappointment [ˌdɪsəˈpɔɪntmənt]

n.失望（多指愿望或期望的落空）

◎to one's disappointment令某人失望

dismay [dɪsˈmeɪ]

n.沮丧

v.使沮丧

depression [dɪˈpreʃn]

n.沮丧（侧重指因遭受重大失利或挫折而产生低落情绪）

despair [dɪˈspeə(r)]

n./v.绝望；失望（普通用词，指因灾难等因素而绝望）

◎despair of对…绝望/in despair绝望地

desperation [ˌdespəˈreɪʃn]

n.绝望（语气强烈，指因绝望而使人采取无所顾忌的疯狂行动）

◎in desperation绝望地，不顾一切地

frustration [frʌˈstreɪʃn]

n.沮丧

◎frustration tolerance挫折容忍力

gloom [ɡluːm]

n.忧伤，忧郁

v.变阴暗

◎gloom and doom对未来的悲观失望

let-down [ˈlet daʊn]

n.失望；沮丧

despondency [dɪˈspɒndənsi]

n.失望，泄气

◎in the depths of despondency绝望到极点

disappointed [ˌdɪsəˈpɔɪntɪd]

a.失望的；沮丧的

◎be disappointed at对…失望/bitterly disappointed彻底地失望

disappointing [ˌdɪsəˈpɔɪntɪŋ]

a.令人失望的

◎disappointing news令人失望的消息

desperate [ˈdespərət]

a.令人绝望的

◎desperate measures亡命之计

frustrating [frʌˈstreɪtɪŋ]

a.令人沮丧的

◎frustrating time令人沮丧的时刻/frustrating mood挫折情绪/frustrating news令人沮丧的消息

frustrated [frʌˈstreɪtɪd]

a.沮丧的

depressed [dɪˈprest]

a.消沉的，沮丧的

◎depressed mood情绪低落

dismal [ˈdɪzməl]

a.忧郁的，沉闷的；凄凉的

◎dismal failure惨败

gloomy [ˈɡluːmi]

a.令人沮丧的，抑郁的

◎gloomy outlook暗淡的前景

dispirited [dɪˈspɪrɪtɪd]

a.沮丧的，无精打采的

low-spirited [ˌləʊ ˈspɪrɪtɪd]

a.意志消沉的，没有精神的

dejected [dɪˈdʒektɪd]

a.沮丧的，灰心的

downcast [ˈdaʊnkɑːst]

a.沮丧的，气馁的

disheartening [dɪsˈhɑːtnɪŋ]

a.使人沮丧的

disconsolate [dɪsˈkɒnsələt]

a.郁郁不乐的；孤独的

melancholy [ˈmelənkəli]

a.忧郁的

n.忧郁

disappoint [ˌdɪsəˈpɔɪnt]

v.（使）失望

◎disappoint at对…感到失望

frustrate [frʌˈstreɪt]

v.使沮丧，使灰心；失败

◎frustrate sb. in sth.使某人在…方面失败

depress [dɪˈpres]

v.使沮丧

dispirit [dɪˈspɪrɪt]

v.使气馁，使沮丧

daunt [dɔːnt]

v.使气馁

quit [kwɪt]

v.放弃

in the gutter 绝望

feel down 感觉情绪低落

get down 使沮丧

feel blue 心情沮丧

low tide 低潮

let sb. down 使某人失望

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I'm afraid I have to disappoint you. （恐怕我要让你失望了。）

B：It's nothing. （没事。）

Conversation 2

A：When I get hungry, I get dispirited.（我肚子一饿就感到无精打采。）

B：What about when you are full? （那你吃饱了的时候呢？）

153 无聊寂寞

Step1 场景词

tedium [ˈtiːdiəm]

n.厌烦；单调乏味

dullness [ˈdʌlnəs]

n.乏味

loneliness [ˈləʊnlinəs]

n.孤独

◎emotional loneliness情感孤独

solitude [ˈsɒlɪtjuːd]

n.孤独；单独；隐居

◎in solitude孤独地

aridity [əˈrɪdəti]

n.乏味

lonely [ˈləʊnli]

a.孤独的（强调孤独感）

◎lonely days孤独的日子

alone [əˈləʊn]

a.单独的，独自的（指独自一人的状态）

◎leave sb. alone不烦扰某人

lonesome [ˈləʊnsəm]

a.寂寞的

◎by one's lonesome独自；孤立地

isolated [ˈaɪsəleɪtɪd]

a.与世隔绝的；孤立的

◎isolated area隔离区

solitary [ˈsɒlətri]

a.单独的；孤独的；独居的

desolate [ˈdesələt]

a.孤独的，凄凉的

doleful [ˈdəʊlfl]

a.忧郁的

reclusive [rɪˈkluːsɪv]

a.隐居的

◎reclusive lifestyle隐居生活

empty [ˈempti]

a.空虚的

◎feel empty感到空虚

boring [ˈbɔːrɪŋ]

a.无趣的，乏味的

◎boring life无趣的生活

bored [bɔːd]

a.无聊的，无趣的；厌倦的

◎get bored变得厌倦

tedious [ˈtiːdiəs]

a.乏味的，单调的（指因过长、过多、过慢等而令人厌倦）

◎extremely tedious极度无聊

tiresome [ˈtaɪəsəm]

a.无聊的，令人讨厌的（使人厌倦，使人疲惫）

uninteresting [ʌnˈɪntrəstɪŋ]

a.无趣的

insipid [ɪnˈsɪpɪd]

a.无趣的

unimaginative [ˌʌnɪˈmædʒɪnətɪv]

a.无趣的

vapid [ˈvæpɪd]

a.乏味的，无趣的

weary [ˈwɪəri]

a.疲倦的；厌烦的

bland [blænd]

a.没精打采的；乏味的

monotonous [məˈnɒtənəs]

a.单调的，无聊的

◎monotonous work单调的工作

flat [flæt]

a.单调的

toneless [ˈtəʊnləs]

a.沉闷的；单调的

dreary [ˈdrɪəri]

a.沉闷的，枯燥的

lengthy [ˈleŋθi]

a.漫长的，冗长的

◎lengthy wait漫长的等待

drab [dræb]

a.单调的

sterile [ˈsteraɪl]

a.枯燥乏味的

being all alone 独自一人

alone time 独处时间

all alone 独自

lone wolf 喜欢孤独的人

on one's own 独自地

by oneself 独自地

Step2 学以致用

Conversation 1

A：If you feel lonely, call me and we can talk. （如果你觉得寂寞，打电话给我，我们可以聊聊。）

B：OK, thanks. （好的，多谢。）

Conversation 2

A：Do you think you're living in a sort of isolated world? （你是否认为你生活在一个孤立的世界里？）

B：Yes, I feel so sometimes. （是的，我有时有这种感觉。）

154 冷漠轻蔑

Step1 场景词

apathy [ˈæpəθi]

n.冷淡，漠然

◎political apathy政治冷漠

coolth [kuːlθ]

n.冷静；漠然

unconcern [ˌʌnkənˈsɜːn]

n.不感兴趣；冷淡

inhospitality [ˌɪnhɒspɪˈtæləti]

n.冷淡；不好客

contempt [kənˈtempt]

n.轻视，蔑视（普通用词，只用作名词）

◎in contempt of轻视

indignity [ɪnˈdɪɡnəti]

n.侮辱，轻蔑

indifferent [ɪnˈdɪfrənt]

a.漠不关心的

◎indifferent to对…漠不关心

unconcerned [ˌʌnkənˈsɜːnd]

a.不关心的

distant [ˈdɪstənt]

a.冷淡的

aloof [əˈluːf]

a.疏远的

◎aloof from远离

cold [kəʊld]

a.冷淡的，不热情的

◎cold shoulder冷淡对待

apathetic [ˌæpəˈθetɪk]

a.冷漠的，无动于衷的

unfeeling [ʌnˈfiːlɪŋ]

a.无情的，冷酷的

◎unfeeling person无情的人

unbending [ˌʌnˈbendɪŋ]

a.冷漠的

disdainful [dɪsˈdeɪnfl]

a.轻蔑的；鄙视的

◎a disdainful look白眼

scornful [ˈskɔːnfl]

a.轻蔑的；鄙视的

sneering [ˈsnɪərɪŋ]

a.嘲笑的；轻蔑的

contemptible [kənˈtemptəbl]

a.可鄙的，卑劣的

contemptuous [kənˈtemptʃuəs]

a.轻蔑的，鄙视的；侮辱的

◎contemptuous remark轻蔑的言辞

contemptuous term蔑称

apathetically [ˌæpəˈθetɪkli]

ad. 冷淡地；无动于衷地

disregard [ˌdɪsrɪˈɡɑːd]

v.漠视

◎in disregard of不顾，无视

neglect [nɪˈɡlekt]

v./n.忽视；忽略

◎emotional neglect情感忽视

shrug [ʃrʌɡ]

n./v.耸肩

◎shrug off对…不屑一顾

disdain [dɪsˈdeɪn]

n./v.轻蔑；以高傲的态度对待

jeer [dʒɪə(r)]

n./v.嘲笑，讥讽

sneer [snɪə(r)]

n./v.嘲笑，讥笑

◎sneer at蔑视

despise [dɪˈspaɪz]

v.轻视（不屑一顾，嗤之

以鼻）

scoff [skɒf]

v.嘲笑

◎scoff at嘲笑

scorn [skɔːn]

n./v.轻蔑，藐视（语气强烈）

◎feel scorn for对…藐视

mock [mɒk]

v.嘲笑，愚弄

◎mock at嘲笑

tease [tiːz]

n./v.揶揄，戏弄

ridicule [ˈrɪdɪkjuːl]

n./v.奚落，嘲笑

belittle [bɪˈlɪtl]

v.轻视，贬低

none of my business 不关我的事

have nothing to do with me 与我无关

laugh at 嘲笑，取笑

look down 轻视

make fun of 取笑

look down upon 看不起

Step2 学以致用

Conversation 1

A：He expressed great contempt for this action.（他对这一行为表示了极度蔑视。）

B：If I was there, I would act like that, too. （要是我在场，我也会这样做。）

Conversation 2

A：I didn't know it would be disdainful.（我当时不知道这很轻蔑。）

B：You should have thought about it.（你应该考虑到的。）

155 厌恶怨恨

Step1 场景词

hatred [ˈheɪtrɪd]

n.憎恨，怨恨

◎hatred for对…的憎恨/nurse hatred心存怨恨

racial hatred种族仇恨

disfavour [dɪsˈfeɪvə(r)]

n./v.讨厌；失宠

◎fell into disfavour失宠

distaste [dɪsˈteɪst]

n./v.厌恶，不喜欢

◎have a distaste for讨厌

disgust [dɪsˈɡʌst]

n./v.厌恶

◎to one's disgust令人厌恶的

antipathy [ænˈtɪpəθi]

n.反感

◎have an antipathy to讨厌

nausea [ˈnɔːziə]

n.恶心，极端的憎恶

resentment [rɪˈzentmənt]

n.愤恨，怨恨

◎resentment over对…的怨恨

grudge [ɡrʌdʒ]

n./v.怨恨，恶意（书面语）

◎personal grudge个人恩怨

spite [spaɪt]

n.恶意，怨恨

aversion [əˈvɜːʃn]

n.厌恶，憎恨；讨厌的人

repulsion [rɪˈpʌlʃn]

n.厌恶，反感

◎feel repulsion for sb.对某人很反感

abhorrence [əbˈhɒrəns]

n.痛恨，厌恶

sick [sɪk]

a.厌恶的

◎be sick of厌烦，对…感到恶心

disagreeable [ˌdɪsəˈɡriːəbl]

a.厌恶的

◎disagreeable smell难闻的气味

bothersome [ˈbɒðəsəm]

a.令人讨厌的

disgusted [dɪsˈɡʌstɪd]

a.感到恶心的

◎be disgusted with讨厌，厌恶

disgusting [dɪsˈɡʌstɪŋ]

a.令人厌恶的

◎a disgusting habit令人厌恶的习惯

nauseating [ˈnɔːzieɪtɪŋ]

a.令人厌恶的

detestable [dɪˈtestəbl]

a.可憎的

aversive [əˈvɜːsɪv]

a.反感的；嫌恶的

◎aversive behavior令人厌恶的行为

loath [ləʊθ]

a.憎恶的

bitter [ˈbɪtə(r)]

a.充满仇恨的

resentful [rɪˈzentfl]

a.憎恶的

hateful [ˈheɪtfl]

a.充满仇恨的

unforgivable [ˌʌnfəˈɡɪvəbl]

a.无法原谅的

vicious [ˈvɪʃəs]

a.凶残的

wicked [ˈwɪkɪd]

a.恶劣的

discourteous [dɪsˈkɜːtiəs]

a.无礼的；粗鲁的

despicable [dɪˈspɪkəbl]

a.可鄙的，卑劣的

◎despicable act卑鄙的行为

hatefully [ˈheɪtfəli]

ad. 可憎地；憎恨地

hate [heɪt]

n./v.憎恨（指一般仇恨）

◎hate bitterly深恶痛绝

dislike [dɪsˈlaɪk]

n./v.不喜欢

◎dislike for不喜欢

revolt [rɪˈvəʊlt]

v.反感，厌恶

resent [rɪˈzent]

v.怨恨

loathe [ləʊð]

v.讨厌，厌恶

detest [dɪˈtest]

v.厌恶；憎恨（语气强）

retaliate [rɪˈtælieɪt]

v.报复

turn away from 厌恶

hard feelings 反感，耿耿于怀

be fed up with 对…感到厌烦

now what 又怎么了（表示厌恶）

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I detest those who deceive me. （我厌恶那些欺骗我的人。）

B：I hate them too. （我也讨厌他们。）

Conversation 2

A：Do you think we have repulsion towards lies?（您认为我们反感谎言吗？）

B：Yes, I think so.（是，我是这样认为的。）

156 焦虑烦躁

Step1 场景词

anxiety [æŋˈzaɪəti]

n.焦虑，忧虑；渴望

◎anxiety disorder焦虑症/anxiety for sth.对…的渴望

unrest [ʌnˈrest]

n.不安，动荡

disorder [dɪsˈɔːdə(r)]

n.骚乱，混乱

v.扰乱

◎anxiety disorder焦虑症

agitation [ˌædʒɪˈteɪʃn]

n.紧张不安

anxious [ˈæŋkʃəs]

a.忧虑的

◎be anxious about担忧/be anxious for为…而焦虑/feel anxious变得着急

vexation [vekˈseɪʃn]

n.烦恼，苦恼

harassment [ˈhærəsmənt]

n.烦恼

worried [ˈwʌrid]

a.担心的，烦恼的，焦虑的

◎be worried about担心

worrying [ˈwʌriɪŋ]

a.令人担忧的

◎worrying situation令人忧心的情势

troubled [ˈtrʌbld]

a.烦恼的

disturbing [dɪˈstɜːbɪŋ]

a.令人不安的

uneasy [ʌnˈiːzi]

a.不自在的，不安的

◎be uneasy about担忧

nervous [ˈnɜːvəs]

a.紧张不安的

◎get nervous紧张不安

restless [ˈrestləs]

a.不安的，焦躁的

◎restless heart不安的心

uncomfortable [ʌnˈkʌmftəbl]

a.不安的；不舒服的

◎feel uncomfortable感到不舒服

impatient [ɪmˈpeɪʃnt]

a.焦躁的，不耐烦的

◎be impatient of不耐烦/be impatient with对…不耐烦/be impatient for急切/too impatient to wait迫不及待

unstable [ʌnˈsteɪbl]

a.（情绪）不稳定的，反复无常的

agitated [ˈædʒɪteɪtɪd]

a.烦躁的

fretful [ˈfretfl]

a.烦躁的

jumpy [ˈdʒʌmpi]

a.紧张不安的；神经质的

intranquil [ɪnˈtræŋkwɪl]

a.不安的

worry [ˈwʌri]

n./v.担心（强调焦虑、烦恼或深深不安）

◎worry about为…而担忧

disturb [dɪˈstɜːb]

v.使不安，使烦恼

◎disturb the peace扰乱治安

bother [ˈbɒðə(r)]

v.烦扰，打扰

◎bother about为…烦恼

perturb [pəˈtɜːb]

v.打扰，扰乱

upset [ʌpˈset]

v.使心烦

unsettle [ˌʌnˈsetl]

v.使…不安宁，搅乱

harass [ˈhærəs]

v.侵扰，骚扰

fret [fret]

n./v.焦急，烦躁

◎fret over为…着急/fret out在烦恼中度过

vex [veks]

v.烦恼

obsess [əbˈses]

v.使困扰

beset [bɪˈset]

v.困扰

live on one's nerves 总是紧张

a bundle of nerves 神经紧张

get on one's nerves 使某人心烦

give some cause for concern 令人非常担心

on one's mind 挂在心头，使人担心

concern about 对…表示担心/忧虑

out of your element 不适应环境

a fish out of water 浑身不自在

Step2 学以致用

Conversation 1

A：If you feel uncomfortable, please let us know. （如果您感到不适，请告诉我们。）

B：Thanks, I am just a little tired. （谢谢，我只是有点累了。）

Conversation 2

A：As she spoke we could see that she was in a fret. （她讲话时，我们看得出她很烦躁。）

B：What's wrong with her?（她怎么了？）

157 尴尬害羞

Step1 场景词

blush [blʌʃ]

v.因羞愧而脸红

n.脸红

◎blush for羞愧

flush [flʌʃ]

n./v.脸红

◎flush with由于…而脸红

shyness [ˈʃaɪnəs]

n.羞怯；胆怯

◎conquer shyness战胜羞怯

bashfulness [ˈbæʃflnəs]

n.羞怯；腼腆

embarrassed [ɪmˈbærəst]

a.尴尬的，难堪的

◎deeply embarrassed十分尴尬

embarrassing [ɪmˈbærəsɪŋ]

a.使人尴尬的

◎embarrassing moment尴尬时刻

awkward [ˈɔːkwəd]

a.尴尬的

◎an awkward position尴尬的地位

shy [ʃaɪ]

a.腼腆的；胆怯的

coy [kɔɪ]

a.羞怯的；害羞的（有忸怩作态的含义）

bashful [ˈbæʃfl]

a.羞愧的

inhibited [ɪnˈhɪbɪtɪd]

a.羞怯的

sheepish [ˈʃiːpɪʃ]

a.羞怯的；懦弱的

◎a sheepish grin尴尬的笑

reserved [rɪˈzɜːvd]

a.拘谨的；缄默的；含蓄的

introverted [ˈɪntrəvɜːtɪd]

a.内向的

◎introverted personality性格内向

withdrawn [wɪðˈdrɔːn]

a.沉默寡言的，内向的

◎withdrawn kid 内向的孩子

bashfully [ˈbæʃfəli]

ad. 害羞地

sheepishly [ˈʃiːpɪʃli]

ad. 羞怯地

cower [ˈkaʊə(r)]

v.畏缩，退缩

◎cower back退缩

abash [əˈbæʃ]

v.使羞愧，使尴尬

embarrass [ɪmˈbærəs]

v.（使）尴尬

disorientate [dɪsˈɔːriənteɪt]

v.使不知所措；使迷惑

in a false position 处于被误解的地位

how-do-you-do 尴尬局面

shy away from 羞于；回避

go hot and cold 害臊

in one's shell 害羞

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Sometimes I feel embarrassed about him. （有时候我会为他感到难堪。）

B：Yeah, he is always that rude. （是啊，他总是那么粗鲁。）

Conversation 2

A：Well... I don't know, Derek.（呃…，我不知道，德雷克。）

B：Don't be coy, Charlie. This woman is made for you.（别害羞，查利，这个女人非常适合你。）

158 哑然吃惊

Step1 场景词

surprise [səˈpraɪz]

n./v.惊讶（一般用词）

◎surprise attack突袭

amazement [əˈmeɪzmənt]

n.惊愕，惊异

wonder [ˈwʌndə(r)]

n./v.惊讶（作名词时强调使人惊奇的事迹、人物或景观）

shock [ʃɒk]

n./v.震惊

◎emotional shock情绪上的震惊，情感打击

unlikely [ʌnˈlaɪkli]

a.不太可能的

impossible [ɪmˈpɒsəbl]

a.不可能的

◎impossible event不可能发生的事件

mission impossible不可能完成的任务

unexpected [ˌʌnɪkˈspektɪd]

a.未料到的，意外的

◎unexpected event突发事件

unreal [ˌʌnˈrɪəl]

a.不真实的，虚幻的

unbelievable [ˌʌnbɪˈliːvəbl]

a.不可信的；难以置信的

◎unbelievable price天价

amazing [əˈmeɪzɪŋ]

a.令人惊异的

amazed [əˈmeɪzd]

a.惊奇的，吃惊的

◎be amazed at吃惊于…

marvelous [ˈmɑːvələs]

a.令人惊异的

striking [ˈstraɪkɪŋ]

a.惊人的

astonished [əˈstɒnɪʃt]

a.感到吃惊的

◎be astonished at对…感到非常惊讶

astonishing [əˈstɒnɪʃɪŋ]

a.令人十分惊讶的

unimaginable [ˌʌnɪˈmædʒɪnəbl]

a.不可思议的，不可想象的

stunning [ˈstʌnɪŋ]

a.令人震惊的

sensational [senˈseɪʃənl]

a.轰动性的

fabulous [ˈfæbjələs]

a.难以置信的

incredible [ɪnˈkredəbl]

a.难以置信的；惊人的

◎incredible style令人难以置信的风格

inconceivable [ˌɪnkənˈsiːvəbl]

a.难以置信的；匪夷所思的

◎inconceivable disaster难以想象的灾难

mind-boggling [ˈmaɪnd bɒɡlɪŋ]

a.令人惊异的

◎mind-boggling statistics令人惊讶的数字

amaze [əˈmeɪz]

v.使惊奇，使惊愕（指因认为不可能发生情况的出现而感到惊讶）

astonish [əˈstɒnɪʃ]

v.使惊讶，使吃惊（语气较强，指因出乎意料的事情而吃惊）

◎astonish sb.令某人感到惊讶

astound [əˈstaʊnd]

v.使震惊

n.吃惊

startle [ˈstɑːtl]

v.惊吓；使吃惊

my goodness 天啊

good heavens 天啊

what a surprise 真令人吃惊

how surprising 真令人吃惊

no wonder 难怪

be taken aback 使吃惊

knock one's socks off 使某人大吃一惊

be numb with shock 因震惊而感到麻木

raise one's eyebrows 惊讶

Step2 学以致用

Conversation 1

A：It is the truth. （这就是事实。）

B：Oh, Gosh! It's inconceivable.（哦，天啊！这太不可思议了。）

Conversation 2

A：Isn't it too ridiculous?（这也太离谱了吧？）

B：Yeah, it sounds incredible. （是啊，这听起来不可思议。）

Chapter8 青春校园当难忘

159 新生入学

Step1 场景词

university student 大学生

freshman [ˈfreʃmən]

n.大一新生

◎freshman seminar新生研讨会

admission [ədˈmɪʃn]

n.录取；准许进入

◎admission ticket入场券；准考证

reception [rɪˈsepʃn]

n.接待；招待会

◎reception room接待室

warm reception热情接待

receptionist [rɪˈsepʃənɪst]

n.接待员

admission（s） office 招生办

registrar [ˌredʒɪˈstrɑː(r)]

n.登记员；注册主任

registration [ˌredʒɪˈstreɪʃn]

n.注册；报名；登记

◎registration form登记表

certificate [səˈtɪfɪkət]

n.证明，证书

◎birth certificate出生证明

admission notice 录取通知书

ID card 身份证

tuition [tjuˈɪʃn]

n.学费

◎tuition payment交付学费/tuition waiver学费减免

check [tʃek]

v.核对

◎check on检查

name list 名单

file [faɪl]

n.档案，卷宗

v.把…归档

◎file manager文件管理器

scroll [skrəʊl]

n.卷轴；名册

◎scroll bar滚动条

enrol [ɪnˈrəʊl]

v.注册；招收

◎enrol in报名参加/enrol students招收学生

enrolment [ɪnˈrəʊlmənt]

n.入学；登记，注册

◎enrolment rate升学率

enrolment process入学手续

student ID card 学生证

student number 学号

campus card 校园卡

welcome party 迎新晚会

enter the college 进入大学

coeducation [ˌkəʊedʒuˈkeɪʃn]

n.男女同校

department [dɪˈpɑːtmənt]

n.院系

◎English Language Department英语系

dean [diːn]

n.学院院长，系主任

◎academic dean教务长

lecturer [ˈlektʃərə(r)]

n.讲师

◎senior lecturer高级讲师/university lecturer大学讲师

professor [prəˈfesə(r)]

n.教授

◎honourary professor名誉教授

supervisor [ˈsuːpərvaɪzə(r)]

n.导师

alumnus [əˈlʌmnəs]

n.男校友

alumna [əˈlʌmnə]

n.女校友

academic [ˌækəˈdemɪk]

a.学术的；学院的

n.大学教师

◎academic year学年

summer term 夏季学期

winter term 冬季学期

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you have the name list of the freshmen? （你有新生名册吗？）

B：No, I don't. （不，我没有。）

Conversation 2

A：Do you think coeducation is beneficial? （你认为男女同校有好处吗？）

B：Yes, I think it's good. （是的，我认为这样挺好。）

160 参观校园

Step1 场景词

campus [ˈkæmpəs]

n.校园（多指大学校园）

◎on campus在校内/campus life校园生活

campus network校园网

schoolyard [ˈskuːljɑːd]

n.校园（通常指中小学校园）

school gate 校门

playground [ˈpleɪɡraʊnd]

n.操场；游乐场

◎adventure playground儿童游乐场

lawn [lɔːn]

n.草坪，草地

◎lawn care草坪护理/mow the lawn修剪草坪

school garden 学校花园

athletic field 运动场

basketball court 篮球场

football pitch 足球场

tennis court 网球场

auditorium [ˌɔːdɪˈtɔːriəm]

n.礼堂；大讲堂

◎grand auditorium大礼堂

century auditorium世纪大讲堂

hall [hɔːl]

n.大厅；礼堂

◎in the hall在大厅里

teaching building 教学楼

classroom [ˈklɑːsruːm]

n.教室；课堂

◎classroom teaching课堂教学

classroom training课堂训练

lecture hall 阶梯教室

computer room 机房

laboratory building 实验楼

physics laboratory 物理实验室

chemistry laboratory 化学实验室

language lab 语音实验室

office building 办公楼

meeting room 会议室

student centre 学生活动中心

student apartment 学生公寓

campus hospital 学校医院

cafeteria [ˌkæfəˈtɪəriə]

n.自助餐馆，自助食堂

canteen [kænˈtiːn]

n.食堂；小卖部

◎school canteen学校食堂

canteen cook员工餐厅厨师

bathhouse [ˈbɑːθhaʊs]

n.澡堂；公共浴室

◎public bathhouse公共浴室/bathhouse culture澡堂文化

laundry [ˈlɔːndri]

n.洗衣店，洗衣房

◎do laundry洗衣服/laundry room洗衣房

gain entrance to 得到进入…的许可

be familiar with 对…熟悉

amenity [əˈmiːnəti]

n.便利设施

◎general amenity一般设施

basic amenity基本设施

well-equipped [ˌwel ɪˈkwɪpt]

a.设备精良的；装备很好的

◎well-equipped facility设备齐全

vend [ˈvend]

a.售卖

◎vending machine自动售货机

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You are so familiar with the campus. （你对那个校园真熟悉呀。）

B：Yeah, I often go there with my friends. （是的，我经常和朋友去那里。）

Conversation 2

A：What's this building?（这座楼是干什么的？）

B：It's the auditorium of our school. （这是我们学校的礼堂。）

161 遵守校纪

Step1 场景词

discipline [ˈdɪsəplɪn]

n.纪律；（大学里的）学科，科目

◎classroom discipline课堂纪律

intellectual discipline知识学科

school discipline 校纪

rule [ruːl]

n.规则

◎basic rule基本规则/follow the rule遵守规则

class regulation 班规

uniform [ˈjuːnɪfɔːm]

n.制服

◎school uniform校服

attend class 上课

attendance record 考勤记录

punctuality [ˌpʌŋktʃuˈæləti]

n.准时

never cut in line 永远不要插队

ask for leave 请假

late for school 迟到

play truant 逃学

skip class 翘课

talk in class 上课说话

cheat [tʃiːt]

v.作弊；欺骗

◎cheat on欺骗

plagiarise [ˈpleɪdʒəraɪz]

v.剽窃，抄袭

◎plagiarise paper抄袭论文

academic dishonesty 学术欺诈

observe [əbˈzɜːv]

v.遵守（法律、协议或习俗）

◎observe the discipline遵守纪律

conform [kənˈfɔːm]

v.遵守（规定）；符合

◎conform to/wtih符合；遵守，遵从

obey [əˈbeɪ]

v.服从（权威），遵守（法规）

◎obey the rule遵守规则

recusant [ˈrekjʊzənt]

a.不服从规章的

n.不服从规章的人

violate [ˈvaɪəleɪt]

v.违反

◎violate discipline违反纪律

without permission 未经许可

detention [dɪˈtenʃn]

n.留堂

suspension [səˈspenʃn]

n.停课

◎two-week suspension停课两周

corporal punishment 体罚

record a demerit 记过

expel [ɪkˈspel]

v.开除

◎expel for因…开除

expulsion [ɪkˈspʌlʃn]

n.开除

confine [kənˈfaɪn]/[ˈkɒnfaɪn]

v.限制；禁闭

n.（pl.）界限；范围

◎confine to限制在，局限于

circumscribe [ˈsɜːkəmskraɪb]

v.限制（常用被动态）

custodian [kʌˈstəʊdiən]

n.管理员；监护人

faculty [ˈfæklti]

n.全体教员

◎faculty and staff教职工

administrate [ədˈmɪnɪstreɪt]

v.管理；实施

propose a new regulation 提出新的规定

be bound to 必然，一定要…

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How do you think about these regulations? （你觉得这些规定怎么样？）

B：They are simple, but must be conformed with. （这些规定很简单，但必须遵守。）

Conversation 2

A：Please tell all faculties to attend the meeting. （请告知全体教员参加会议。）

B：OK, I will send them an e-mail. （没问题，我会给他们发邮件。）

162 选课选专业

Step1 场景词

curriculum [kəˈrɪkjələm]

n.全部课程，课程设置

◎curriculum schedule课程表

semester [sɪˈmestə(r)]

n.学期

◎semester system学期制/fall semester秋季学期

spring semester春季学期

option [ˈɒpʃn]

n.选择，选择权

◎have no option别无选择

optional [ˈɒpʃənl]

a.可以任选的；非强迫的

◎optional class选修课

elective [ɪˈlektɪv]

n.选修课

compulsory [kəmˈpʌlsəri]

a.必修的；必须做的

◎compulsory course必修课

major [ˈmeɪdʒə(r)]

n.主修科目，专业

v.主修

◎major in主修

minor [ˈmaɪnə(r)]

n.辅修科目

v.辅修

◎minor in辅修

specialised [ˈspeʃəlaɪzd]

a.专业的；专科的

◎specialised course专业课

philosophy [fəˈlɒsəfi]

n.哲学；哲理

◎Marxist philosophy马克思主义哲学

economics [ˌiːkəˈnɒmɪks]

n.经济学

◎information economics信息经济学

international economics国际经济学

law [lɔː]

n.法学

pedagogy [ˈpedəɡɒdʒi]

n.教育学

literature [ˈlɪtrətʃə(r)]

n.文学

◎language and literature语言文学

history [ˈhɪstri]

n.历史学

◎history test历史考试

natural science 自然科学，理学

engineering [ˌendʒɪˈnɪərɪŋ]

n.工学

◎civil engineering土木工程

mechanical engineering机械工程

agriculture [ˈæɡrɪkʌltʃə(r)]

n.农学；农业

◎sustainable agriculture可持续农业/ecological agriculture生态农业

medicine [ˈmedsn]

n.医学；医术

◎Chinese herbal medicine中医

management [ˈmænɪdʒmənt]

n.管理；管理学

◎marketing management市场营销管理

military science 军事学

accounting [əˈkaʊntɪŋ]

n.会计学；会计行业

◎accounting information会计资料

architecture [ˈɑːkɪtektʃə(r)]

n.建筑学，建筑业

◎classical architecture古典建筑

archival science 档案学

geology [dʒiˈɒlədʒi]

n.地质学

biology [baɪˈɒlədʒi]

n.生物学

botany [ˈbɒtəni]

n.植物学

zoology [zuˈɒlədʒi]

n.动物学

sociology [ˌsəʊsiˈɒlədʒi]

n.社会学

ethnology [eθˈnɒlədʒi]

n.人种学

registration form 登记表

timetable [ˈtaɪmteɪbl]

n.课程表；时间表

credit [ˈkredɪt]

n.学分

prescribed [prɪˈskraɪbd]

a.规定的，指定的

◎prescribed time规定时间

theoretical [ˌθɪəˈretɪkl]

a.理论（上）的

◎theoretical knowledge理论知识

theoretical basis理论基础；理论依据

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why do you choose zoology as your major? （你为什么选动物学作为你的专业？）

B：I like animals very much when I was a child.（我小时候就很喜欢动物。）

Conversation 2

A：What's your major? （你的专业是什么？）

B：I majored in language and literature. （我的专业是语言文学。）

163 同学相处

Step1 场景词

classmate [ˈklɑːsmeɪt]

n.同班同学

◎old classmate老同学

personality [ˌpɜːsəˈnæləti]

n.人格，个性

◎personality profile人格剖析图

trait [treɪt]

n.特征，特点；品质

◎personality trait人格特质

harmony [ˈhɑːməni]

n.和谐；融洽

◎in harmony with与…和睦相处

intimate [ˈɪntɪmət]

a.亲密的

n.知己；至交

◎intimate relationship亲密关系

fraternal [frəˈtɜːnl]

a.兄弟般的；友好的，亲如手足的

generous [ˈdʒenərəs]

a.大度的；慷慨的

◎generous help鼎力相助/be generous with用…很大方/be generous in乐于…

bighearted [ˌbɪgˈhɑːtɪd]

a.善良的

helpful [ˈhelpfl]

a.乐于助人的

honest [ˈɒnɪst]

a.诚实的，可靠的

modest [ˈmɒdɪst]

a.谦虚的

blunt [blʌnt]

a.坦率的

mature [məˈtʃʊə(r)]

a.成熟的

◎mature student成人学生/mature stage成熟期

charismatic [ˌkærɪzˈmætɪk]

a.超凡魅力的

◎charismatic leadership魅力型领袖

extroverted [ˈekstrəvɜːtɪd]

a.性格外向的

sociable personality 好交际的性格

introverted [ˈɪntrəvɜːtɪd]

a.内向的

unsociable [ʌnˈsəʊʃəbl]

a.不合群的，孤僻的

narrow-minded [ˌnærəʊ ˈmaɪndɪd]

a.心胸狭隘的

prejudiced [ˈpredʒədɪst]

a.怀有偏见的；有成见的

picky [ˈpɪki]

a.吹毛求疵的，挑剔的

snob [snɒb]

n.势利小人

superior attitude 傲慢的态度

common topic 共同话题

hobby and interest 兴趣爱好

family background 家庭背景

common [ˈkɒmən]

a.共同的

◎common sense常识

different [ˈdɪfrənt]

a.不同的

◎different from与…不同

ordinary [ˈɔːdnri]

a.普通的，平凡的

◎ordinary people普通人

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Who is that boy? （那个男孩是谁？）

B：He is one of my intimate friends. （他是我的密友之一。）

Conversation 2

A：What kind of person is he? （他是个什么样的人？）

B：He has sociable personality. （他好交际。）

164 课堂互动

Step1 场景词

lesson [ˈlesn]

n.课，功课

◎lesson plan教案

seminar [ˈsemɪnɑː(r)]

n.讨论会，研讨会

◎seminar course研讨科目

teacher [ˈtiːtʃə(r)]

n.教师

student [ˈstjuːdnt]

n.学生

monitor [ˈmɒnɪtə(r)]

n.班长

podium [ˈpəʊdiəm]

n.讲台；讲桌

◎victory podium授奖台

blackboard [ˈblækbɔːd]

n.黑板

◎blackboard eraser黑板擦

chalk [tʃɔːk]

n.粉笔

◎a piece of chalk一支粉笔

multimedia [ˌmʌltiˈmiːdiə]

n.多媒体

text [tekst]

n.课文；正文

◎text book课本

folder [ˈfəʊldə(r)]

n.文件夹，纸夹

take note 记笔记

participation [pɑːˌtɪsɪˈpeɪʃn]

n.参与；分享

◎participation in参加

engage in 参加

pair work 成对练习

group work 小组讨论

communication [kəˌmjuːnɪˈkeɪʃn]

n.交流

discussion [dɪˈskʌʃn]

n.讨论

◎discussion group讨论组

interaction [ˌɪntərˈækʃn]

n.互动

grasp [ɡrɑːsp]

n./v.掌握，理解，领会；抓牢

◎grasp at抓住；攫取/grasp the overall situation把握大局

create [kriˈeɪt]

v.创造

promote [prəˈməʊt]

v.促进；提升

enhance [ɪnˈhɑːns]

v.提高；加强

capacity [kəˈpæsəti]

n.能力

optimisation [ˌɒːptɪmaɪˈzeɪʃn]

n.最优化

concentrate [ˈkɒnsntreɪt]

v.全神贯注

◎concentrate on专注于…

wholehearted [ˌhəʊlˈhɑːtɪd]

a.全力的；全心全意的

◎wholehearted support全力支持

active [ˈæktɪv]

a.积极的；主动的

◎active listening积极倾听

proactively [ˌprəʊˈæktɪvli]

ad. 主动地

trustworthy [ˈtrʌstwɜːði]

a.值得信赖的

straightforward [ˌstreɪtˈfɔːwəd]

a.直截了当的；易懂的

◎straightforward talk爽快地说出来的话

straightforward procedure简单方法

absentminded [ˌæbsəntˈmaɪndɪd]

a.心不在焉的；茫然的

take a break 休息一下

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can I help you?（我能帮你什么忙吗？）

B：I'm looking for your monitor. Do you know where she is? （我在找你们班长。你知道她在哪里吗？）

Conversation 2

A：Let's take a break! （咱们休息一下吧！）

B：Oh, I can't. I have a lot of work to do. （哦，不行，我还有一堆工作要做。）

165 做作业

Step1 场景词

assignment [əˈsaɪnmənt]

n.（分配的）作业，任务

◎school assignment学生作业

written assignment书面作业

homework [ˈhəʊmwɜːk]

n.家庭作业

◎do homework做家庭作业

read [riːd]

n./v.阅读

◎read through通读

recite [rɪˈsaɪt]

v.背诵

write [raɪt]

v.写

◎write down写下

type [taɪp]

v.打字

post assignment on-line 在网上发布作业

exercise [ˈeksəsaɪz]

n.练习题

◎do exercise做练习

composition [ˌkɒmpəˈzɪʃn]

n.作文

essay [ˈeseɪ]

n.（作为课程作业而写的）文章，论文；短文

◎essay contest论文比赛

test report 实验报告

guide sb. through sth. （向某人）解释；阐明

correct homework 批改作业

student achievement 学生成绩

comment [ˈkɒment]

v.发表评论

◎comment on对…做评论

increase the knowledge 增长知识

improve the ability 提高能力

network [ˈnetwɜːk]

n.网络

reference book 参考书

dictionary [ˈdɪkʃənri]

n.字典

ruler [ˈruːlə(r)]

n.尺子

calculator [ˈkælkjuleɪtə(r)]

n.计算器

compass [ˈkʌmpəs]

n.（pl.）圆规

axiom [ˈæksiəm]

n.公理；定理

◎separation axiom分离公理

formulation [ˌfɔːmjuˈleɪʃn]

n.公式化

survey [ˈsɜːveɪ]

n.调查，测量

[səˈveɪ]

v.调查，勘测

◎survey report调查报告

field survey现场调查；实地调查

presentation [ˌpreznˈteɪʃn]

n.陈述；演讲

◎presentation skill演讲技巧

conspectus [kənˈspektəs]

n.概要，大纲

reference [ˈrefrəns]

n.提及，谈到；引用

v.引用

◎reference to提及

paraphrase [ˈpærəfreɪz]

n./v.释义；解释

accomplish [əˈkʌmplɪʃ]

v.完成；达到

◎accomplish a goal完成目标

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You should preview your test report in advance. （你要提前预习你的实验报告。）

B：But it is really incomprehensible. （但是它真的很难理解。）

Conversation 2

A：Do you have many school assignments? （你作业很多吗？）

B：No, not very much. （不，不是很多。）

166 校内活动

Step1 场景词

club [klʌb]

n.社团，俱乐部

◎tennis club网球俱乐部

health club健康俱乐部

literary club 文学社

photography club 摄影社

chess club 棋艺社

drama club 话剧团

basketball team 篮球队

football team 足球队

cheering squad 啦啦队

debate society 辩论社

student union 学生会

league [liːɡ]

n.联盟；联合会

◎the football league足球联赛/League of Nations国际联盟

fraternity [frəˈtɜːnəti]

n.大学生联谊会

member [ˈmembə(r)]

n.成员

◎life member终身成员

recruit new member 招新

competition [ˌkɒmpəˈtɪʃn]

n.比赛

◎photography competition摄影比赛

debate competition 辩论赛

speech competition 演讲赛

English Speech Competition 英语演讲比赛

“Golden Microphone” competition

“金话筒”比赛

software design competition 软件设计大赛

chess competition 棋王大赛

knowledge competition 知识风采比赛

poetry creation contest 诗歌创作比赛

university games 大学生运动会

inter-class football match 班际足球赛

make a speech 发表演说

extracurricular activity 课外活动

partake [pɑːˈteɪk]

v.分担，分享；参与

◎partake in参加；分享

participate in 参加，参与

eloquence [ˈeləkwəns]

n.雄辩，口才

◎eloquence training口才训练

cavort [kəˈvɔːt]

v.欢跃

fanaticism [fəˈnætɪsɪzəm]

n.狂热；着迷

◎religious fanaticism宗教狂热

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you join in extracurricular activities in university?（你上大学的时候参加课外活动吗？）

B：Yes, I joined many clubs. （是的，我参加了很多社团。）

Conversation 2

A：Would you like to participate in the debate competition? （你想去参加辩论赛吗？）

B：Yes, I'd like to. （是的，我想参加。）

167 素质教育

Step1 场景词

quality-oriented education 素质教育

teaching method 教学方法

all-round [ˌɔːl ˈraʊnd]

a.全面发展的

◎all-round development education全面发展教育

all-round talent综合性人才

basic quality 基本素质

attainment [əˈteɪnmənt]

n.素养

morality [məˈræləti]

n.道德；品行

intelligence [ɪnˈtelɪdʒəns]

n.智力

◎intelligence quotient智商

body [ˈbɒdi]

n.身体

aesthetic [iːsˈθetɪk]

a.审美的

◎aesthetic fatigue审美疲劳

labour skill 劳动技能

mentality [menˈtæləti]

n.心态

world view 世界观

view of life 人生观

value [ˈvæljuː]

n.价值观

moral value 道德观

ability [əˈbɪləti]

n.能力；才能

potency [ˈpəʊtnsi]

n.潜能

creativity [ˌkriːeɪˈtɪvəti]

n.创造力

◎creativity and innovation创新

attitude [ˈætɪtjuːd]

n.态度；看法

◎attitude towards对…的态度

lay emphasis on 注重；着重于

people-oriented [ˌpiːpl ˈɔːrientɪd]

a.以人为本的

◎people-oriented thought民本思想

down-to-earth [ˌdaʊn tə ˈɜːθ]

a.切合实际的

enlightening [ɪnˈlaɪtnɪŋ]

a.予以人启迪的

◎enlightening significance启发意义

thought-provoking [ˈθɔːt prəvəʊkɪŋ]

a.引人深思的

◎thought-provoking view引人深思的观点

far-reaching [ˌfɑː ˈriːtʃɪŋ]

a.深远的

◎far-reaching consequence深远影响

insightful [ˈɪnsaɪtfʊl]

a.富有洞察力的，有深刻见解的

receive education 接受教育

exam-oriented education 应试教育

basic education 基础教育

basic learning needs 基本学习需要

pre-primary education 学前教育

primary education 初等教育，小学教育

lower secondary education 初中教育

compulsory education 义务教育

imposed by law 法律规定

registered school 注册学校

homeschooling [ˌhəʊmˈskuːlɪŋ]

n.在家教育

age range 年龄范围

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Education is very important to everyone. What do you think about education?（教育对每个人来说都是十分重要的。你对教育有什么看法？）

B：Yes, of course. We know knowledge is power. Everyone should receive education.（是的，当然了。我们都知道知识就是力量。每个人都应该接受教育。）

Conversation 2

A：Can you talk about the differences between exam-oriented education and quality-oriented education? （你能不能讲一下应试教育和素质教育的不同点？）

B：As far as I'm concerned, the principal difference between them is their purpose. （就我而言，它们之间最主要的区别就在于目的不同。）

168 在书店

Step1 场景词

bookstore [ˈbʊkstɔː(r)]

n.书店

◎campus bookstore校园书店

paper book 纸质书

best-seller [ˌbest ˈselə(r)]

n.畅销书

new arrival 新书区

hardcover [ˈhɑːdkʌvə(r)]

n.精装书；硬封面的书

paperback [ˈpeɪpəbæk]

n.平装本；廉价本

board book 纸板书

collective edition 珍藏版

rare book 珍本书，善本

staff pick 店员推荐

editor's recommendation 编辑推荐

imported books 进口图书

first edition 初版

new edition 新版

bookshelf [ˈbʊkʃelf]

n.书架

◎on the bookshelf在书架上

book [bʊk]

n.书，图书，书籍

◎book review书评

audio book 有声书

CD [ˌsiː ˈdiː]

n.唱片

foreign language 外语

original edition 原版

children's book 童书

books with holes 洞洞书

pop-up book 立体书

wall chart 挂图

picture book 图画书

stationery [ˈsteɪʃənri]

n.文具

◎stationery store文具店

toy [tɔɪ]

n.玩具

pet [pet]

n.宠物

cookbook [ˈkʊkbʊk]

n.烹饪书

gardening [ˈɡɑːdnɪŋ]

n.园艺

music [ˈmjuːzɪk]

n.音乐

◎music room音乐室

sports [spɔːts]

n.运动

health &amp; medicine 健康医疗

religion [rɪˈlɪdʒən]

n.宗教

humanities and social sciences 人文社科

life [laɪf]

n.生活

popularisation of science 科普

biography [baɪˈɒɡrəfi]

n.传记

comic book 漫画书

arts and photography 艺术与摄影

magazine [ˌmæɡəˈziːn]

n.杂志

◎magazine cover杂志封面

book sale 售书活动

book-signing ceremony 签售活动

author [ˈɔːθə(r)]

n.作者，作家

◎second author第二作者

reader [ˈriːdə(r)]

n.读者

language learning 语言学习

kiosk [ˈkiːɒsk]

n.唱片试听机

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What are you going to do?（你打算做什么？）

B：I'm going to the bookstore.（我打算去书店。）

Conversation 2

A：Could you give me a hand with these books?（你能帮我拿这些书吗？）

B：Sure. Let me take some of them. （当然。我来拿一些。）

169 在图书馆

Step1 场景词

library [ˈlaɪbrəri]

n.图书馆

◎digital library数字图书馆

archive [ˈɑːkaɪv]

n.档案室；档案文件

v.存档

◎archive file存档文件；档案文件

archive information档案信息

reading room 阅览室

bibliotheca [ˌbɪbliəˈθiːkə]

n.藏书

on the shelf 在书架上

row [rəʊ]

n.行，排

librarian [laɪˈbreəriən]

n.图书馆管理员

borrow book 借书

delivery desk 借书台

call slip （图书馆借书时填写的）借书单；借书证

library card 借书卡

date of expiry 借阅期限

check out 登记并借出

due date 到期日

return book 还书

return in time 及时归还

overdue [ˌəʊvəˈdjuː]

a.过期的

◎overdue notice催还通知

due [djuː]

n.应缴款

lost [lɒst]

a.遗失的

compensation [ˌkɒmpenˈseɪʃn]

n.赔偿

renew [rɪˈnjuː]

v.续借

◎renew the book续借图书

in circulation 借出

not for circulation 不外借

be held in closed reserve 只读不借

newspaper [ˈnjuːzpeɪpə(r)]

n.报刊

pictorial [pɪkˈtɔːriəl]

n.画报

database [ˈdeɪtəbeɪs]

n.数据库；资料库

manuscript [ˈmænjuskrɪpt]

n.手稿，手抄本

encyclopedia [ɪnˌsaɪkləˈpiːdiə]

n.百科全书

book reservation 图书典藏

search [sɜːtʃ]

v.检索

index [ˈɪndeks]

n.索引

◎index card索引卡/index system索引系统

classify [ˈklæsɪfaɪ]

v.分类

◎classify as分类为

classification code 分类号

serial number 顺序号

call number 索书号，图书编目号码

bibliographic retrieval 书目检索

title [ˈtaɪtl]

n.书名；标题

◎title bar标题栏

subject [ˈsʌbdʒɪkt]

n.科目，主题

◎subject area主题范围

catalogue [ˈkætəlɒɡ]

n.目录，一览表

v.编目录，列入目录

◎library catalogue图书目录

volume [ˈvɒljuːm]

n.卷，册

◎bound volume合订本

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How about the library in your college? （你们大学的图书馆怎么样？）

B：There are too many people and nearly all the seats are occupied. （那里人太多了，几乎所有座位都被占满了。）

Conversation 2

A：How long can we renew the book? （我们能续借多久？）

B：About a week. （大概一周。）

170 课外补习

Step1 场景词

afterschool [ˈɑːftəskuːl]

a.课外的；供课外活动用的

◎afterschool activity课外活动

extracurricular [ˌekstrəkəˈrɪkjələ(r)]

a.课外的

◎extracurricular reading课外阅读

extracurricular course业余课程

after-hours [ˌɑːftə ˈaʊəz]

a.业余时间的

cram school 补习班

training course 培训课程

Mathematical Olympiad 奥数

Chinese language course 语文课程

English course 英语课程

Chemistry course 化学课程

Physics course 物理课程

art class 艺术班

interest-oriented class 兴趣班

elementary class 基础班

advanced class 提高班

intensive training class 强化班

sprint phase 冲刺阶段

one-to-one [ˌwʌn tə ˈwʌn]

a.一对一的

small class 小班

large class 大班

extra charge 额外费用

fall behind 落后

attend [əˈtend]

v.参加

◎attend class上课

private supplementary tutoring 课外补习

tutor [ˈtjuːtə(r)]

n.家庭教师

◎a math tutor一位数学家庭教师

remediation [rɪˌmiːdiˈeɪʃn]

n.补救；补习

remedial [rɪˈmiːdiəl]

a.补习的；补救的

◎remedial measure补救措施/remedial teaching辅导教学/remedial work补课；补救工作

supplementary [ˌsʌplɪˈmentri]

a.补充的

◎supplementary book补充读物

intensive [ɪnˈtensɪv]

a.加强的；集中的

◎intensive course精读课程

shadow education system 影子教育体系

reduce study load 减轻学习负担

session [ˈseʃn]

n.学期，讲习会

◎training session培训课程

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What do you do after school? （放学后你都做什么？）

B：I always go to cram school. （我总是去上补习班。）

Conversation 2

A：Are there any afterschool activities? （有什么课外活动吗？）

B：Attend remedial lessons. （去上补习班。）

171 在寝室

Step1 场景词

dorm [dɔːm]

n.宿舍

◎in the dorm在宿舍里

dormitory [ˈdɔːmətri]

n.宿舍，学生宿舍

◎dormitory building宿舍楼

accommodation [əˌkɒməˈdeɪʃn]

n.住处，膳宿

◎accommodation cost住宿费

university accommodation大学宿舍

four-bed room 四人间

six-bed room 六人间

eight-bed room 八人间

janitor [ˈdʒænɪtə(r)]

n.看门人，守卫

dorm supervisor 宿管

roommate [ˈruːmmeɪt]

n.室友

bunk bed 上下铺，双层床

chest [tʃest]

n.衣柜

desk [desk]

n.书桌

bookcase [ˈbʊkkeɪs]

n.书架

washbasin [ˈwɒʃbeɪsn]

n.洗脸盆

public toilet 公共厕所

washday [ˈwɒʃdeɪ]

n.洗衣日

dorm culture 寝室文化

daily life system 作息制度

collective [kəˈlektɪv]

a.集体的

roomy [ˈruːmi]

a.宽敞的

◎roomy house宽敞的房子

neatly [ˈniːtli]

ad. 有序地；整齐地

clean [kliːn]

a.干净的

v.打扫；清理，整理

◎clean up清理

messy [ˈmesi]

a.肮脏的；邋遢的

in a mess 乱七八糟，凌乱

wash [wɒʃ]

v.洗

tidy [ˈtaɪdi]

v.整理，收拾

◎tidy up整理

chat [tʃæt]

n./v.聊天，闲谈

◎chat with和…聊天/have a chat聊天；闲谈

chat room聊天室

gossip [ˈɡɒsɪp]

n.闲话，流言蜚语

v.闲聊，说长道短

◎idle gossip无中生有的闲话

night salon 夜沙龙

surf the Internet 上网

play games 打游戏

rest [rest]

n./v.休息

◎have a rest休息一会儿

sleep [sliːp]

n.睡觉

privacy [ˈprɪvəsi]

n.隐私；秘密

◎in privacy秘密地；隐蔽的地

privacy protection隐私保护

right of/to privacy隐私权

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How about your dorm in your university? （你所在大学的宿舍怎么样？）

B：Very good. I have a spacious room.（很好，我的房间很宽敞。）

Conversation 2

A：Where is your roommate from? （你室友来自哪里？）

B：She comes from Xi'an.（她来自西安。）

172 考前复习

Step1 场景词

review [rɪˈvjuː]

v.复习

n.复习；评论

◎review lesson复习功课

book review书评；读后感

textbook [ˈtekstbʊk]

n.教科书，课本

◎Biology textbook生物课本

note [nəʊt]

n.便条；笔记

v.记录，记下

◎take note做笔记

counselling book 辅导书

model test 模拟题

past paper 历届试题

basic knowledge 基础知识

shorthand [ˈʃɔːthænd]

n.速记

◎shorthand course速记课程

notate [nəʊˈteɪt]

v.以符号表示

comprehend [ˌkɒmprɪˈhend]

v.理解

acquire [əˈkwaɪə(r)]

v.掌握

tease [tiːz]

v.梳理

consolidate [kənˈsɒlɪdeɪt]

v.巩固

summarize [ˈsʌməraɪz]

v.总结

illuminate [ɪˈluːmɪneɪt]

v.阐明；启迪

◎illuminate with用…阐明

draw inference about 举一反三

do less for more 事半功倍

complicated [ˈkɒmplɪkeɪtɪd]

a.复杂的，难懂的

◎complicated question复杂的问题

repeatedly [rɪˈpiːtɪdli]

ad. 反复地，再三地

◎repeatedly claim再三声明

memorize [ˈmeməraɪz]

v.记住，背熟

◎memorize vocabulary记忆词汇

cram up 死记硬背

rote [rəʊt]

n.死记硬背

concentrate on 专注于…

attention [əˈtenʃn]

n.注意力

cram for the test 考试临时抱佛脚

stay up 熬夜；不睡觉

lightheaded [ˌlaɪtˈhedɪd]

a.头昏眼花的

exhausted [ɪɡˈzɔːstɪd]

a.疲惫的

tenterhooks [ˈtentəhʊks]

n.焦虑不安

◎on tenterhooks提心吊胆；惶恐不安

troubled [ˈtrʌbld]

a.烦恼的

◎troubled look面带忧虑

forgetful [fəˈɡetfl]

a.健忘的，易忘的

◎be forgetful of忘却…

helpless [ˈhelpləs]

a.无助的，无能的

◎helpless state无助的状态

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you think the exam is difficult? （你觉得这次考试难吗？）

B：It's easy, because we can get a high score by rote. （挺简单的，因为我们仅靠死记硬背就能得高分。）

Conversation 2

A：What are you doing? （你在做什么？）

B：I'm reviewing lessons for the exam. （我在复习功课，为考试做准备。）

173 在考场

Step1 场景词

examination [ɪɡˌzæmɪˈneɪʃn]

n.考试

◎mid-term examination期中考试

final examination期末考试

test [test]

n./v.考试，测试

◎test score考试成绩

invigilate [ɪnˈvɪdʒɪleɪt]

v.监考

examinee [ɪɡˌzæmɪˈniː]

n.考生；应试者

◎examinee information考生信息

absentee [ˌæbsənˈtiː]

n.缺席者

test paper 试卷

answer sheet 答题纸

scratch paper 草稿纸

sheet [ʃiːt]

n.（一）片，（一）张；纸片

◎a sheet of一张

dictation [dɪkˈteɪʃn]

n.听写

◎passage dictation短文听写

written test 笔试部分

multiple choice 单选题

matching type 连线题

completion type 填空题

mathematical question 计算题

pen [pen]

n.钢笔

◎marking pen记号笔

pencil [ˈpensl]

n.铅笔

eraser [ɪˈreɪzə(r)]

n.橡皮

◎eraser tool擦除工具

earphones [ˈɪəfəʊnz]

n.耳机

◎wireless earphones无线耳机

bluetooth earphones蓝牙耳机

well-prepared [ˌwel prɪˈpeəd]

a.准备充分的

confident [ˈkɒnfɪdənt]

a.自信的，有信心的

◎confident about对…有信心的

easy [ˈiːzi]

a.容易的

smooth [smuːð]

a.顺利的

score [skɔː(r)]

n.分数

v.得分，记分

◎total score总分

full mark 满分

pass [pɑːs]

v.通过

◎pass the examination考试通过

failure [ˈfeɪljə(r)]

n.失败

◎end in failure以失败而告终

resit [ˈriːsɪt]/[ˌriːˈsɪt]

n.补考；重考

v.补考；重考

catch up with 赶上

copy [ˈkɒpi]

v.抄袭；模仿；复制，抄写

◎copy sb. in抄送给

cheat in the exam 考试作弊

demerit [diːˈmerɪt]

n.记过

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I must try my best to catch up with others. （我必须努力赶上其他人。）

B：Go for it. （加油。）

Conversation 2

A：Why did the teacher ask him to criticize himself? （老师为什么让他自我检讨？）

B：Because he cheated in the exam. （因为他考试作弊。）

174 赢得奖学金

Step1 场景词

scholarship [ˈskɒləʃɪp]

n.奖学金（统称）

◎scholarship for... …方面的奖学金

fellowship [ˈfeləʊʃɪp]

n.（为进一步深造而授予的）研究生奖学金

◎prize fellowship成绩优异奖学金

traveling fellowship出国奖学金

tuition scholarship 学费奖学金

research assistantship 助研金

teaching assistantship 助教金

apply for 申请

criterion [kraɪˈtɪəriən]

n.标准

merit-based [ˌmerɪt ˈbeɪst]

a.以业绩为基础的，基于优秀的

academic achievement 学业成绩，学术成就

artistic ability 艺术能力

athletic ability 竞技能力

need-based [ˌniːd ˈbeɪst]

a.按需求评定（奖学金）的

financial aid 经济援助

hardworking [ˌhɑːdˈwɜːkɪŋ]

a.勤奋的

◎hardworking spirit勤劳精神

industrious [ɪnˈdʌstriəs]

a.勤勉的

◎industrious learning刻苦学习

studious [ˈstjuːdiəs]

a.用功的；好学的

perseverance [ˌpɜːsɪˈvɪərəns]

n.坚持不懈，不屈不挠

◎with perseverance坚持不懈地

outstanding [aʊtˈstændɪŋ]

a.杰出的，显著的

◎outstanding achievement杰出成就

distinguished [dɪˈstɪŋɡwɪʃt]

a.著名的，卓著的

◎be distinguished for以…著名

peerless [ˈpɪələs]

a.无可匹敌的，出类拔萃的

sagacious [səˈɡeɪʃəs]

a.精明练达的

smart [smɑːt]

a.聪明的，厉害的

excellent [ˈeksələnt]

a.卓越的，杰出的

◎excellent student优等生

versatile [ˈvɜːsətaɪl]

a.多才多艺的

◎versatile person全才，通才

excel [ɪkˈsel]

v.擅长；优于

◎excel in/at擅长

prodigy [ˈprɒdədʒi]

n.神童，奇才

straight-A [ˌstreɪt ˈeɪ]

a.全优的

n.全优

◎straight-A student全优生

all-round development 全面发展

make every effort 尽一切努力

accolade [ˈækəleɪd]

n.嘉奖，赞许，称赞

commendation [ˌkɒmenˈdeɪʃn]

n.赞扬；奖状

◎verbal commendation口头嘉奖

be awarded the prize of 被授予…奖

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Did you get a scholarship this semester? （你这学期获得奖学金了吗？）

B：No, my scores are not very good. （没有，我的分数不是很理想。）

Conversation 2

A：He doesn't study well.（他学习不好。）

B：But he excels in communicating with others. （但是他擅长与人交流。）

175 继续深造

Step1 场景词

further study 深造；进一步研究

education background 学历，教育背景

elementary [ˌelɪˈmentri]

a.基础的

◎elementary education初等教育，小学教育

primary [ˈpraɪməri]

a.最初的；首要的

◎primary school小学

secondary [ˈsekəndri]

a.次要的；中等的

◎secondary education中等教育，中学教育

high school 高中

undergraduate [ˌʌndəˈɡrædʒuət]

n.大学生，本科生

bachelor [ˈbætʃələ(r)]

n.学士

bachelor's degree 学士学位

postgraduate [ˌpəʊstˈɡrædʒuət]

n.研究生

master [ˈmɑːstə(r)]

n.硕士

master's degree 硕士学位

Master of Arts 文学硕士

Master of Science 理学硕士

doctoral [ˈdɑːktərəl]

a.博士的

◎doctoral dissertation博士论文

doctoral programme博士课程

doctorate [ˈdɒktərət]

n.博士学位；博士头衔

research programme 研究项目

assessment [əˈsesmənt]

n.评定；评估

◎assessment criteria评估标准

study abroad 出国留学

overseas-study consultant 留学顾问

GPA （grade point average） [ˌdʒiː piː ˈeɪ]

abbr.平均绩点

IELTS （International English Language Testing System） [ˈaɪelts]

abbr.雅思

credentials [krəˈdenʃlz]

n.证明书，证件；（学历、资历）资格

documentation [ˌdɒkjumenˈteɪʃn]

n.文件；证明文件

◎technical documentation技术文件

supporting documentation辅助文档

project documentation计划文件

overseas student 留学生

application material 申请材料

application for admittance 留学申请信

offer letter 录取通知

scholar [ˈskɒlə(r)]

n.学者

◎visiting scholar访问学者

literate [ˈlɪtərət]

n.学者

learning [ˈlɜːnɪŋ]

n.学习

◎learning ability学习能力

educated [ˈedʒukeɪtɪd]

a.受过教育的，有教养的

◎educated person受过教育的人

informed [ɪnˈfɔːmd]

a.见多识广的；消息灵通的

ingenious [ɪnˈdʒiːniəs]

a.有独创性的；机灵的

motivated [ˈməʊtɪveɪtɪd]

a.目的明确的；有积极性的

◎highly motivated积极性高

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I heard your boyfriend is well educated. （我听说你男朋友受过良好的教育。）

B：He just has been aboard for a year. （他只是出国学习了一年。）

Conversation 2

A：Are you ready to study abroad? （你做好出国留学的准备了吗？）

B：Yes, I have prepared all the application materials. （是的，我已经准备好了所有申请材料。）

176 寄居在当地家庭

Step1 场景词

homestay [ˈhəʊmsteɪ]

n.在当地居民家居住的时期

native people 当地人

host family 寄宿家庭

let a room to 出租房间给…

accommodate the guest 为客人提供住宿

international student 留学生

rent [rent]

v.出租

◎rent out租出

lodge [lɒdʒ]

v.寄宿

◎lodge with寄宿在…

improve [ɪmˈpruːv]

v.提高，改善

◎improve on改进

language skill 语言技能

understand [ˌʌndəˈstænd]

v.理解

local lifestyle 当地生活方式

adapt to 适应，使自己适应于

acclimatize [əˈklaɪmətaɪz]

v.（使）适应（新环境）

◎acclimatize to适应

diversity [daɪˈvɜːsəti]

n.多样性，多元化

◎cultural diversity文化多样性

cultural difference 文化差异

living habit 生活习惯

immersion [ɪˈmɜːʃn]

n.沉浸；专心

◎immersion in全身心投入

integrate [ˈɪntɪɡreɪt]

v.融为同一种文化；同化；整合化

◎integrate into融入

get along with 与…和睦相处

harmonious [hɑːˈməʊniəs]

a.和谐的

◎harmonious world和谐世界

family activity 家庭活动

activity-related cost 活动相关费用

chore [tʃɔː(r)]

n.日常琐事

do housework 做家务

houseclean [ˈhaʊskliːn]

v.房屋清洁

launder [ˈlɔːndə(r)]

v.洗熨（衣物）

personal hygiene 个人卫生

in order 整洁，整齐

organised [ˈɔːɡənaɪzd]

a.有条理的

periodical [ˌpɪəriˈɒdɪkl]

a.定期的

◎periodical inspection定期检查

homesick [ˈhəʊmsɪk]

a.想家的，思乡的

◎feel homesick想家/homesick song游子吟

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I feel that Tom and I hold completely different ideas. （我觉得汤姆和我的观点完全不同。）

B：Maybe it is due to the cultural difference between East and West. （或许是因为东西方文化的差异。）

Conversation 2

A：What's the matter with you? （你怎么啦？）

B：Nothing, I am just a little homesick. （没什么，我就是有点想家。）

177 语言学习

Step1 场景词

language study 语言学习

letter [ˈletə(r)]

n.字母

alphabet [ˈælfəbet]

n.字母表

alphabetical [ˌælfəˈbetɪkl]

a.按字母表顺序的；字母的

◎alphabetical index字母索引

phonetic [fəˈnetɪk]

a.语音的

◎phonetic alphabet音标

pronounce [prəˈnaʊns]

v.发音；宣布，宣称

◎pronounce sentence宣判

word [wɜːd]

n.词，单词

◎word for word逐字地，逐词地

root [ruːt]

n.词根

affix [ˈæfɪks]

n.词缀

prefix [ˈpriːfɪks]

n.前缀

suffix [ˈsʌfɪks]

n.后缀

vocabulary [vəˈkæbjələri]

n.词汇

◎vocabulary quantity词汇量

noun [naʊn]

n.名词

verb [vɜːb]

n.动词

adjective [ˈædʒɪktɪv]

n.形容词

adverb [ˈædvɜːb]

n.副词

adverbial [ædˈvɜːbiəl]

a.副词的；状语的

◎adverbial clause状语从句

conjunction [kənˈdʒʌŋkʃn]

n.连词；联合

◎subordinative conjunction从属连词

synonym [ˈsɪnənɪm]

n.同义词

antonym [ˈæntənɪm]

n.反义词

phrase [freɪz]

n.短语，词组

sentence [ˈsentəns]

n.句子

article [ˈɑːtɪkl]

n.冠词；文章

listening [ˈlɪsnɪŋ]

n.听力

◎listening training听力训练

speaking [ˈspiːkɪŋ]

n.口语；演讲

◎speaking of提及/broadly speaking概括地说；从广义上说/evil speaking诽谤；恶语中伤

verbal [ˈvɜːbl]

a.口头的；文字的；动词的

◎verbal agreement口头协定

oral [ˈɔːrəl]

a.口头的，口述的

◎oral communication口头交流

reading [ˈriːdɪŋ]

n.阅读，朗读

◎reading comprehension阅读理解

writing [ˈraɪtɪŋ]

n.写作，书写

◎academic writing学术著作

language family 语系

native language 本国语言

mother tongue 母语

language acquisition 语言习得

first-language acquisition 母语习得

second-language acquisition 第二语言习得

written language 书面语

spoken language 口语

phonology [fəˈnɒlədʒi]

n.音韵学

morphology [mɔːˈfɒlədʒi]

n.形态学

syntax [ˈsɪntæks]

n.句法

semantics [sɪˈmæntɪks]

n.语义学

lexicology [ˌleksɪˈkɒlədʒi]

n.词汇学

linguistic [lɪŋˈɡwɪstɪk]

a.语言的，语言学的

◎linguistic competence语言能力/linguistic context语境/linguistic form语言形态

cognitive [ˈkɒɡnətɪv]

a.认知的，认识的

◎cognitive linguistics认知语言学

diction [ˈdɪkʃn]

n.措辞，用语

◎poetic diction辞藻

literally [ˈlɪtərəli]

ad. 照原文地；逐字地

◎translate literally直译

intricate [ˈɪntrɪkət]

a.错综复杂的，复杂难懂的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Sorry, I got your name wrong in my article. （对不起，我在文章里把你的名字写错了。）

B：It doesn't matter. （没关系。）

Conversation 2

A：Can you give the synonym and antonym of this word? （你能给出这个词的同义词和反义词吗？）

B：It's difficult to me. （对我来说太难了。）

178 社会实践

Step1 场景词

practice [ˈpræktɪs]

v./n.实践

◎in practice在实践中

internship [ˈɪntɜːnʃɪp]

n.实习，实习期

◎internship programme实习生项目

internship experience实习经历

internship evaluation实习评估

intern [ˈɪntɜːn]

n.实习生；实习医师

◎summer intern暑假实习生

accounting intern会计实习生

apprentice [əˈprentɪs]

n.学徒v.当学徒

◎apprentice chef厨师学徒

apprentice lawyer 实习律师

practice teacher 实习老师

stipend [ˈstaɪpend]

n.固定薪金；助学金

trainee salary 实习工资

community service 社区服务

community service hours 社区服务小时数

volunteer [ˌvɒlənˈtɪə(r)]

n.志愿者

◎volunteer work志愿者工作

not-for-pay [ˈnɒt fə ˈpeɪ]

a.不求回报的

part-time job 兼职

waiter [ˈweɪtə(r)]

n.服务员

flexible [ˈfleksəbl]

a.弹性的，灵活的

shift [ʃɪft]

n.当班时间；轮班职工

◎day shift日班

opportunity [ˌɒpəˈtjuːnəti]

n.机会

◎job opportunity工作机会

experience [ɪkˈspɪəriəns]

n.经验；经历

◎experience in在…方面的经验/gain experience获得经验

competitiveness [kəmˈpetətɪvnəs]

n.竞争力

◎improve competitiveness提高竞争力

effectiveness [ɪˈfektɪvnəs]

n.效力；效益

◎cost effectiveness成本效率

advertising effectiveness广告效果

occupation [ˌɒkjuˈpeɪʃn]

n.职业

job [dʒɒb]

n.工作

post [pəʊst]

n.岗位

activity [ækˈtɪvəti]

n.活动

◎social activity社会活动

strive [straɪv]

v.奋斗，努力

◎strive for争取；奋斗

put into practice 实行，落实

carry out 执行，实行

optimise [ˈɒptɪmaɪz]

v.使完善；优化

◎optimise structure优化结构

practice report 实践报告

rewarding [rɪˈwɔːdɪŋ]

a.有益的；值得做的；报答的

worthy [ˈwɜːði]

a.值得的

◎be worthy of值得

contribute [kənˈtrɪbjuːt]

v.贡献

◎contribute to有助于；是…的部分原因

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why do you want to find a part-time job? （你为什么想找兼职？）

B：I want to gain experience and improve myself. （我想获得经验并提高自己。）

Conversation 2

A：Do you get your salary? （你拿到工资了吗？）

B：I haven't got trainee salary until a month later.（我一个月后才能领实习工资。）

179 欢乐假期

Step1 场景词

holiday [ˈhɒlədeɪ]

n.假日，假期

◎on holiday在度假

vacation [vəˈkeɪʃn]

v.休假；度假

n.假期

◎vacation tour度假旅游/on vacation在度假中

summer vacation 暑假

winter vacation 寒假

travel [ˈtrævl]

n.旅行

◎travel agent旅行社

journey abroad 出国旅游

family vacation 家庭旅游

party [ˈpɑːti]

n.聚会

◎dinner party宴会

reunion [ˌriːˈjuːniən]

n.重聚；同学会，同窗会

family reunion 家庭团聚

class reunion 同学聚会

recreation [ˌriːkriˈeɪʃn]

n.娱乐活动

◎recreation centre娱乐中心/recreation park休闲公园/recreation facility娱乐设施

amusement [əˈmjuːzmənt]

n.娱乐；消遣；乐趣

◎amusement park游乐园

theme park 主题公园

beach vacation 海滩度假

amuse [əˈmjuːz]

v.使开心；给…提供娱乐

◎amuse oneself消遣

recess [rɪˈses]

n./v.休假；休息

◎at recess在休息时间

leisure [ˈleʒə(r)]

n.空闲时间

◎leisure sports休闲运动/leisure time业余时间

leisure industry娱乐产业

enjoy [ɪnˈdʒɔɪ]

v.享受

◎enjoy oneself玩得开心

delectation [ˌdiːlekˈteɪʃn]

n.享受；愉快（正式用语）

fun [fʌn]

n.乐趣

◎have fun玩得开心

relaxed [rɪˈlækst]

a.放松的；悠闲的；自在的

◎look relaxed看起来很轻松

relaxation [ˌriːlækˈseɪʃn]

n.放松

carefree [ˈkeəfriː]

a.无忧无虑的

agreeable [əˈɡriːəbl]

a.令人愉快的，惬意的

◎agreeable weather宜人的天气

energetic [ˌenəˈdʒetɪk]

a.精力充沛的

vivacious [vɪˈveɪʃəs]

a.活泼的

◎vivacious personality性格活泼

fulfilling [fʊlˈfɪlɪŋ]

a.令人满足的

joyous [ˈdʒɔɪəs]

a.快乐的，高兴的

meaningful [ˈmiːnɪŋfl]

a.有意义的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How is your summer vacation? （你暑假过得怎么样？）

B：Very nice, I travelled in Guilin.（很好，我去桂林旅游了。）

Conversation 2

A：What do you do in your leisure time? （你空闲时间做什么？）

B：I like doing some exercise in the fitness centre. （我喜欢去健身房锻炼身体。）

180 论文答辩

Step1 场景词

thesis [ˈθiːsɪs]

n.论文；论题

◎thesis defence论文答辩

thesis statement论文观点

dissertation [ˌdɪsəˈteɪʃn]

n.论文，毕业论文

◎academic dissertation学术论文

doctorate dissertation博士论文

monograph [ˈmɒnəɡrɑːf]

n.专题论文

◎academic monograph学术专著

topic selection 选题

title page 扉页

abstract [ˈæbstrækt]/[æbˈstrækt]

n.摘要

v.做…的摘要

◎abstract of an essay论文摘要

table of content 目录

chapter [ˈtʃæptə(r)]

n.章节

preface [ˈprefəs]

n.序言

◎preface to …的序言

introduction [ˌɪntrəˈdʌkʃn]

n.导论；传入；介绍

literature review 文献综述

finding [ˈfaɪndɪŋ]

n.发现

reference [ˈrefrəns]

n.参考；引文

◎for reference以供参考

bibliography [ˌbɪbliˈɒɡrəfi]

n.文献目录；参考书目

appreciation [əˌpriːʃiˈeɪʃn]

n.感谢

mentor [ˈmentɔː(r)]

n.导师

submission [səbˈmɪʃn]

n.提交

◎paper submission论文提交

oral defence 口头答辩，论文答辩

impromptu plea 即兴答辩

brief [briːf]

a.简要的

◎be brief长话短说/brief statement简短声明

narrate [nəˈreɪt]

v.叙述

outline [ˈaʊtlaɪn]

n.大纲；提纲

conception [kənˈsepʃn]

n.构思

argument [ˈɑːɡjumənt]

n.论据

concept [ˈkɒnsept]

n.概念

theory [ˈθɪəri]

n.原理

purpose [ˈpɜːpəs]

n.目的

discuss [dɪˈskʌs]

v.讨论

way of discussion 论述方式

cite [saɪt]

v.引用，引证

◎cite an example举例

quote [kwəʊt]

v.引用

◎quote from引用自…

annotation [ˌænəˈteɪʃn]

n.注释；评注

◎type annotation类型注解/semantic annotation语义标注

conclude [kənˈkluːd]

v.作结论；归纳

pass with no correction 无须修改的通过

revision [rɪˈvɪʒn]

n.修改

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Have you finished your thesis? （你的论文写完了吗？）

B：Not yet. （还没。）

Conversation 2

A：Can I read the abstract of your thesis? （我可以看一下你论文的摘要吗？）

B：Certainly. （当然可以。）

181 圆满毕业

Step1 场景词

graduate [ˈɡrædʒuət]/[ˈɡrædʒueɪt]

n.毕业生

a.毕业的

v.（使）毕业

◎graduate student毕业生

graduation day 毕业日

commencement [kəˈmensmənt]

n.毕业典礼

◎commencement speech毕业演讲

graduation ceremony 毕业典礼

academic dress 学位服

gown [ɡaʊn]

n.礼服

hood [hʊd]

n.学位连领帽（表示学位种类）

graduation cap 毕业帽

tassel [ˈtæsl]

n.流苏

confer [kənˈfɜː(r)]

v.授予

◎confer on授予/confer authority授予权限

diploma [dɪˈpləʊmə]

n.资格证书；毕业证书，学位证书

◎college diploma大学文凭/graduate diploma研究生文凭

graduation photo 毕业照

mortar board学位帽

throw mortar board 扔学位帽

graduation party 毕业晚会

classmate reunion 同学聚会

farewell dinner 散伙饭

fleeting [ˈfliːtɪŋ]

a.短暂的；飞逝的

recall [rɪˈkɔːl]

v.回忆（起），回想起

◎recall the past回忆过去

be fresh in one's memory 记忆犹新

memorable [ˈmemərəbl]

a.值得纪念的，难忘的

◎memorable time难忘的时光

sentimental [ˌsentɪˈmentl]

a.感伤的

aspiration [ˌæspəˈreɪʃn]

n.志向，渴望

◎have aspirations to渴望做某事

ambition [æmˈbɪʃn]

n.抱负，雄心

◎lofty ambition远大志向

be determined to 决定做某事

aim at 以…为目标

set one's goal 设定目标

long-term plan 长期计划

career planning 职业规划

youth [juːθ]

n.青春，青春时期；少年

◎youth worker青年工作者

crave [kreɪv]

v.渴望

◎crave for渴望

anticipation [ænˌtɪsɪˈpeɪʃn]

n.希望；预期，期望

◎in anticipation预先

rosy prospect 前程似锦

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We will graduate from college. （我们就要大学毕业了。）

B：Yes, time flies.（是啊，时光飞逝。）

Conversation 2

A：We will have a classmate reunion tomorrow. （明天我们有个同学聚会。）

B：The good memory in high school was recalled to my mind. （我回想起高中时代的美好回忆。）

Chapter9 遇见职场“大红人”

182 漫漫求职路

Step1 场景词

seek a job 求职

job hunting 找工作

job-hunt [ˈdʒɒb hʌnt]

v.求职，找工作

unemployed [ˌʌnɪmˈplɔɪd]

a.待业的

◎unemployed man失业者

between jobs 待业中

job fair 招聘会

recruiter [rɪˈkruːtə(r)]

n.招聘人员

face-to-face [ˌfeɪs tə ˈfeɪs]

a.面对面的

website [ˈwebsaɪt]

n.网站

◎employment website就业网站

submit resume 提交简历

newspaper [ˈnjuːzpeɪpə(r)]

n.报纸

◎newspaper office报社

classified ad 分类广告

television [ˈtelɪvɪʒn]

n.电视

◎television advertising电视广告

headhunting company 猎头公司

job objective 求职目标，工作意向

hunt [hʌnt]

v.寻找

◎hunt for寻找

collect information 收集信息

opening [ˈəʊpnɪŋ]

n.（职位的）空缺

vacancy [ˈveɪkənsi]

n.空位，空缺

◎vacancy rate职位空缺比率

vacant position 空缺职位

job description 职位说明

task [tɑːsk]

n.任务；工作

◎task description工作描述

task analysis任务分析

labour [ˈleɪbə(r)]

n.劳动；劳动力

◎labour force劳动力/cheap labour廉价劳动力

requirement [rɪˈkwaɪəmənt]

n.要求；必要条件

◎job requirement职位要求

experience [ɪkˈspɪəriəns]

n.经验

◎experience with在…方面的经验

lack of experience缺乏经验

competence [ˈkɒmpɪtəns]

n.能力，技能

◎pragmatic competence语用能力

communicative competence交际能力

professional competence专业技能

profession [prəˈfeʃn]

n.职业；专长

efficiency [ɪˈfɪʃnsi]

n.效率

◎high efficiency高效率/production efficiency生产效率/work efficiency工作效率

apply [əˈplaɪ]

v.申请

◎apply for申请

job opportunity 就业机会

seize the opportunity 抓住机会

vocational guidance 就业指导

current situation 现状

expect to do sth. 盼望做某事

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You should be clear about your job objective.（你应该明确求职目标。）

B：But I haven't got a clue yet. （可我还一头雾水呢。）

Conversation 2

A：If there is any vacant position, you will be the first to be considered.（一旦有空缺职位，我们将首先考虑你。）

B：Thank you. （谢谢您。）

183 个人简历

Step1 场景词

CV （curriculum vitae） [ˌsiː ˈviː]

abbr.履历表

résumé [ˈrezjumeɪ]

n.简历

◎personal résumé个人简历

cover letter 附信；求职信

profile [ˈprəʊfaɪl]

n.人物简介；外形

v.为…描绘

◎personal profile个人资料

personal information 个人信息

name [neɪm]

n.姓名

age [eɪdʒ]

n.年龄

◎age limit年龄限制

gender [ˈdʒendə(r)]

n.性别

◎gender discrimination性别歧视

birthdate [ˈbɜːθdeɪt]

n.出生日期

address [əˈdres]

n.地址

◎address book地址簿

contact information 联系信息

educational background 教育背景；学历

educational system 教育体制

degree [dɪˈɡriː]

n.学位

◎degree in …方面的学位

specialty [ˈspeʃəlti]

n.专长

major [ˈmeɪdʒə(r)]

n.专业（课）

v.主修

◎major in主修

skill [skɪl]

n.技能，技巧

◎skill training技能训练

hobby [ˈhɒbi]

n.爱好

◎individual hobby 个人爱好

advantage [ədˈvɑːntɪdʒ]

n.优势，优点

v.使处于有利地位

◎advantage in在…方面的优势

language competence 语言能力

BEC （Cambridge Business English Certificate） Preliminary Level 剑桥商务英语初级考试

BEC （Cambridge Business English Certificate） Vantage Level 剑桥商务英语中级考试

BEC （Cambridge Business English Certificate） Higher Level 剑桥商务英语高级考试

TEM （Test For English major） 8 英语专业八级考试

CET （College English Test） 6 大学英语六级考试

CET （College English Test） 4 大学英语四级考试

certificate [səˈtɪfɪkət]

n.证书

◎qualification certificate资格证书

credentials [krəˈdenʃlz]

n.证明书，证件；（学历、资历）资格

◎professional credentials职业资格证书

qualification [ˌkwɒlɪfɪˈkeɪʃn]

n.资格，资格证明

◎qualification and experience资历

accomplishment [əˈkʌmplɪʃmənt]

n.成就

◎academic accomplishment学术成就

major accomplishment重大成就

punishment [ˈpʌnɪʃmənt]

n.惩罚

◎serious punishment重罚

comprehensive quality 综合素质

work experience 工作经验

self-assessment [ˌself əˈsesmənt]

n.自我评价

qualified [ˈkwɒlɪfaɪd]

a.有资格的；合格的

◎qualified personnel人才；合格人员

conversant [kənˈvɜːsnt]

a.熟悉的；有经验的；（用外语）能交谈的

◎conversant in能用…语言交谈

adept [əˈdept]/[ˈædept]

a.精通的，熟练的

n.内行，熟手

◎adept at熟练于

be an expert in 是…方面的专家

competitive [kəmˈpetətɪv]

a.有竞争力的

◎competitive edge竞争优势

ambitious goal 宏伟的目标

conscientious [ˌkɒnʃiˈenʃəs]

a.认真的；尽责的

talented [ˈtæləntɪd]

a.多才的，有才干的

◎talented person人才

probity [ˈprəʊbəti]

n.正直

candour [ˈkændə(r)]

n.坦白；率直

match [mætʃ]

v.匹配

◎match with与…相匹配

impressive [ɪmˈpresɪv]

a.给人深刻印象的；感人的

◎impressive achievement令人印象深刻的成就

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You have a very impressive résumé. （你的简历让人印象很深刻。）

B：Thanks. I've worked hard. （谢谢。我工作一直很努力。）

Conversation 2

A：Why do you think you are qualified for this position? （你为什么觉得自己有资格胜任这个职位？）

B：I have relevant work experience.（我有相关的工作经验。）

184 推荐信

Step1 场景词

reference letter 推荐信

recommendation [ˌrekəmenˈdeɪʃn]

n.推荐

◎recommendation letter推荐信

referee [ˌrefəˈriː]

n.推荐人

applicant [ˈæplɪkənt]

n.申请人

◎applicant for... …的申请人

employer [ɪmˈplɔɪə(r)]

n.雇主，老板

evaluation [ɪˌvæljuˈeɪʃn]

n.评估，评价；估算

◎evaluation report评估报告

in terms of 从…方面来说

base on 基于

identity [aɪˈdentəti]

n.身份

◎identity card身份证

academic achievement 学业成绩

personality [ˌpɜːsəˈnæləti]

n.个性，品格

◎personality trait个性品质

character [ˈkærəktə(r)]

n.性格，品行

◎quite a character性格独特的人

knowledge [ˈnɒlɪdʒ]

n.学问，知识

creativity [ˌkriːeɪˈtɪvəti]

n.创造力

attitude [ˈætɪtjuːd]

n.态度，看法

◎attitude towards对…的态度/social attitude 社会态度

strength [streŋθ]

n.优势

aptitude [ˈæptɪtjuːd]

n.才能，天资

◎aptitude test能力测试

cross-team [ˈkrɒs tiːm]

n.跨团队

research ability 研究能力

relevant experience 相关经历

rapport [ræˈpɔː(r)]

n.关系和睦

◎in rapport with与…关系和睦

think highly of 高度评价

highly recommend 强烈推荐

excellent [ˈeksələnt]

a.杰出的，卓越的

competent [ˈkɒmpɪtənt]

a.有能力的，能胜任的，能干的

◎competent to do sth. 有能力做某事

purposeful [ˈpɜːpəsfl]

a.有决心的，坚定的

proficient [prəˈfɪʃnt]

a.熟练的，精通的

◎proficient in精通…

satisfactory [ˌsætɪsˈfæktəri]

a.令人满意的，符合要求的

◎satisfactory to令…满意的

adequate [ˈædɪkwət]

a.足够的

◎adequate to do sth.足以做某事

poor [pɔː(r)]

a.欠佳的

objective [əbˈdʒektɪv]

a.客观的

◎objective evaluation客观评价

impartial [ɪmˈpɑːʃl]

a.公正的

◎impartial review公正的审核

suitable [ˈsuːtəbl]

a.适当的；相配的

candidacy [ˈkændɪdəsi]

n.候选资格

consideration [kənˌsɪdəˈreɪʃn]

n.考虑；体谅；报酬

◎in consideration of考虑到…

look forward to 期待，盼望

response [rɪˈspɒns]

n.答复；响应

attached [əˈtætʃt]

a.附加的，附属的

◎attached sheet附表

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What would your previous employer say about you?（你以前的雇主会怎么评价你？）

B：I think he would say I added a lot to his business. （我想他会说我为公司创造了很多业绩。）

Conversation 2

A：Why isn't he right for the job? （他为什么不适合这个工作？）

B：He has an attitude problem. （他的工作态度有问题。）

185 面试机会

Step1 场景词

interview [ˈɪntəvjuː]

n.面试，面谈

◎have an interview with和…进行面谈/job

interview求职面试

have an interview 面试

telephone interview 电话面试

interviewer [ˈɪntəvjuːə(r)]

n.面试官；采访者

◎interviewer bias访谈员偏见

interviewee [ˌɪntəvjuːˈiː]

n.面试者；被采访者

punctual [ˈpʌŋktʃuəl]

a.准时的

participation [pɑːˌtɪsɪˈpeɪʃn]

n.参加，参与

◎take an active participation in积极参加

fill out 填写

take turns 交替，轮流

back and forth 来回地

ask questions 提出问题

respond [rɪˈspɒnd]

v.回答

self-introduction [ˌself ɪntrəˈdʌkʃn]

n.自我介绍

live in 住在

come from 来自

graduate from 毕业于

brief [briːf]

a.简明的

◎brief introduction简介

background [ˈbækɡraʊnd]

n.出身背景；经历

◎social background社会背景

expertise [ˌekspɜːˈtiːz]

n.专门知识；专门技能

◎technical expertise专业技术

advantage in 在…方面占优势

strong point 强项

weak point 弱项

shortcoming [ˈʃɔːtkʌmɪŋ]

n.（常pl.）缺点，短处

◎overcome shortcomings克服缺点

undergo [ˌʌndəˈɡəʊ]

v.经历，经受

failure experience 失败经历

desired salary 期待薪资

first impression 第一印象

graceful [ˈɡreɪsfl]

a.得体的；优雅的

◎graceful bearing风采

dignity [ˈdɪɡnəti]

n.（举止、态度等的）庄严，端庄

light make-up 淡妆

sincere desire 诚心诚意

two-way choice 双向选择

mutual understanding 相互了解

round [raʊnd]

n.轮

shortlist [ˈʃɔːtlɪst]

n.入围名单

◎on the shortlist在候选人名单上

best candidate 最佳人选

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What is your competitive advantage?（你的竞争优势是什么？）

B：I have related educational background and work experience. （我有相关的教育背景和工作经验。）

Conversation 2

A：I am the best candidate for the job. （我是这份工作的最佳人选。）

B：I hope you will be. （希望你是。）

186 能力展示

Step1 场景词

ability [əˈbɪləti]

n.能力，本领；才能

◎leadership ability领导能力

able [ˈeɪbl]

a.能干的

◎be able to能够

capable [ˈkeɪpəbl]

a.有能力的；能胜任的

◎be capable of有…的能力

versatile [ˈvɜːsətaɪl]

a.多才多艺的

◎versatile person全才

professional [prəˈfeʃənl]

a.职业的，专业的

n.专业人员

◎professional knowledge专业知识

creative [kriˈeɪtɪv]

a.创造性的，有创造力的

◎creative thinking创造性思维

innovative [ˈɪnəveɪtɪv]

a.创新的

◎innovative design创新设计

dedicated [ˈdedɪkeɪtɪd]

a.敬业的，有献身精神的

◎be dedicated to致力于…

diligent [ˈdɪlɪdʒənt]

a.勤勉的；用功的

◎be diligent in勤于…

extroversive [ˌekstrəˈvɜːsɪv]

a.外向的

obliged [əˈblaɪdʒd]

a.有责任的；必须的；感激的

◎be obliged to do有义务做某事

prudential [pruːˈdenʃl]

a.谨慎的

◎prudential supervision谨慎监管

skill in 有…方面的技能；对…熟悉

determination [dɪˌtɜːmɪˈneɪʃn]

n.决心；果断

excellence [ˈeksələns]

n.优秀；卓越；（常pl.）美德；优点

◎professional excellence专业求精

fast learner 学习能力强的人

leadership [ˈliːdəʃɪp]

n.领导能力

coordination [kəʊˌɔːdɪˈneɪʃn]

n.协调

◎in coordination with与…协调

mastermind [ˈmɑːstəmaɪnd]

n.（极具才智的）决策者；决策者

v.策划

problem-solving [ˈprɒbləm sɒlvɪŋ]

n.解决问题

insight [ˈɪnsaɪt]

n.洞察力，洞悉

◎gain insight into洞察…

team spirit 团队精神

teamwork [ˈtiːmwɜːk]

n.团队合作，协力合作

good team player 有很好的团队合作精神的人

stress tolerance 抗压能力

adaptability [əˌdæptəˈbɪləti]

n.适应能力

potential [pəˈtenʃl]

n.潜能，潜力

◎development potential发展潜力/great potential巨大的潜力

ambition [æmˈbɪʃn]

n.雄心，野心

◎great ambition宏图大志/political ambition政治野心，政治抱负

morale [məˈrɑːl]

n.士气，斗志

◎lift morale提升士气

be loyal to 忠于

selfless devotion 无私奉献

competitive advantage 竞争优势

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What are your advantages for taking this job? （你做这份工作的优势是什么？）

B：I am responsible and I will be diligent in work.（我有责任心，而且我会勤奋工作。）

Conversation 2

A：You have excellent educational background.（你有良好的教育背景。）

B：Thanks. Well, at the meantime, my personality is extroversive and bright! （谢谢。嗯，而且我的性格也很外向开朗！）

187 巧答问题

Step1 场景词

reaction [riˈækʃn]

n.反应

◎reaction to对…的反应

responsive [rɪˈspɒnsɪv]

a.反应快的；应答的

◎responsive ability应答能力

smart [smɑːt]

a.敏捷的；巧妙的

◎smart answer巧妙的回答

tactful [ˈtæktfl]

a.机智的；老练的

◎tactful expression委婉表达

cool-headed [ˌkuːl ˈhedɪd]

a.冷静的

sober [ˈsəʊbə(r)]

a.清醒的，冷静的

eloquent [ˈeləkwənt]

a.雄辩的，有口才的

◎eloquent speech雄辩的演讲

fluent [ˈfluːənt]

a.流利的，流畅的

◎fluent English流利的英语

consistent [kənˈsɪstənt]

a.一致的，调和的；相符的

◎be consistent with符合，与…一致

explicit [ɪkˈsplɪsɪt]

a.明确的

◎explicit explanation明确说明

logically [ˈlɒdʒɪkli]

ad. 合乎逻辑地

◎logically coherent逻辑一致的

humour [ˈhjuːmə(r)]

a.幽默的

◎humour sense幽默感

principled [ˈprɪnsəpld]

a.有原则的

concise [kənˈsaɪs]

a.简明的

considerate [kənˈsɪdərət]

a.考虑周到的

wit [wɪt]

n.机智

wisdom [ˈwɪzdəm]

n.聪明

successfully [səkˈsesfəli]

ad. 顺利地；成功地

tackle [ˈtækl]

v.对付，处理

◎tackle with处理

intractable [ɪnˈtræktəbl]

a.棘手的

◎intractable problem棘手问题

meet the challenge 迎接挑战

stand up to 勇敢地面对，经受住；抵抗

overcome difficulty 克服困难

highlight [ˈhaɪlaɪt]

v.突出

key point 重点

crystal clear 十分清楚，极其明白

contribute [kənˈtrɪbjuːt]

v.贡献

◎contribute to有助于…

psychological diathesis 心理素质

resolve disagreement 消除分歧

recognise… as 认为…是

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How do you tackle with this problem? （你将如何处理这一问题？）

B：I will solve such problems with my experience. （我会用我的经验来解决此类问题。）

Conversation 2

A：Thanks for your time. （谢谢你能来。）

B：I am looking forward to another interview to discuss further about how I could contribute to your company. （期待您能给我下一次面试的机会来进一步探讨我能为贵公司做出哪些贡献。）

188 等待面试结果

Step1 场景词

expect [ɪkˈspekt]

v.期待，期望

◎expect of对…期望

yearning [ˈjɜːnɪŋ]

n.渴望，热望

nervousness [ˈnɜːvəsnəs]

n.紧张不安

reply [rɪˈplaɪ]

n./v.回答，答复

◎no reply无答复

check email 查看邮箱

get a message 收到信息

inform of 通知

notify [ˈnəʊtɪfaɪ]

v.通知，通报（正式用语）

◎notify of通知

selection [sɪˈlekʃn]

n.选拔，挑选；被挑选出来的人或物

◎personnel selection人员甄选

review [rɪˈvjuː]

n./v.审查，复查

◎review committee复核委员会

consider [kənˈsɪdə(r)]

v.考虑，认为

◎consider... as认为…是

ideal [aɪˈdiːəl]

a.理想的

◎ideal candidate理想人选

desirable [dɪˈzaɪərəbl]

a.满意的

◎desirable result满意的结果

fit [fɪt]

v.符合

◎fit with符合…

right for the position 适合这个职位

qualified for 有担任…的资格

need [niːd]

n./v.需要

hiring [ˈhaɪərɪŋ]

n.雇用

hire [ˈhaɪə(r)]

n./v.雇用；租用

◎on hire 租用

offer [ˈɒfə(r)]

n.录取通知书

◎an offer of employment聘用

be employed in 受聘于

bring sb. on board 雇用某人

best result 最好的结果

great news 好消息

get the job 得到工作

honoured [ˈɒnəd]

a.荣幸的

relieved [rɪˈliːvd]

a.如释重负的

blow [bləʊ]

v.失掉；断送

◎blow it搞砸了

dissatisfied [dɪsˈsætɪsfaɪd]

a.不满意的

unqualified [ˌʌnˈkwɒlɪfaɪd]

a.不合格的，不胜任的

rejection [rɪˈdʒekʃn]

n.拒绝；抛弃

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We will inform you of the result. （我们会通知你结果的。）

B：OK, thanks.（好的，谢谢。）

Conversation 2

A：Thanks for your time. （谢谢你来面试。）

B：I feel much honoured to participate in the interview. （能参加此次面试我感到非常荣幸。）

189 薪资福利

Step1 场景词

paycheck [ˈpeɪtʃek]

n.薪水；工资支票

wage [weɪdʒ]

n.（按日、周发放的）薪水

◎daily wage日工资/hourly wage计时工资

basic wage基本工资

salary [ˈsæləri]

n.（按月、年发放的）薪水

◎starting salary起薪/monthly salary月薪

annual salary年薪

remuneration [rɪˌmjuːnəˈreɪʃn]

n.薪水，报酬（正式用语）

◎remuneration package薪酬福利条件

plus [plʌs]

prep. 加，加上

added [ˈædɪd]

a.额外的，附加的

◎added expense额外花销

range [reɪndʒ]

n.一系列；幅度，范围

◎salary range薪酬范围

benefit package 福利待遇

insurance [ɪnˈʃʊərəns]

n.保险

◎insurance premium 保险费

insured [ɪnˈʃʊəd]

a.已投保的

allowance [əˈlaʊəns]

n.津贴

◎housing allowance住房津贴

subsidise [ˈsʌbsɪdaɪz]

v.给予…补贴

paid vacation 带薪休假

annual leave 年假

maternity leave 产假

bonus [ˈbəʊnəs]

n.奖金，红利

◎annual bonus年终分红

probation [prəˈbeɪʃn]

n.试用

probationary period 试用期

eighty percent 百分之八十

regular [ˈreɡjələ(r)]

a.正式的

◎regular worker正式工人

payday [ˈpeɪdeɪ]

n.发薪日

◎first payday第一次发薪日

first paycheck 第一桶金

payroll [ˈpeɪrəʊl]

n.工资单

◎payroll system工资管理系统/payroll tax工资税

base on 基于…

monthly [ˈmʌnθli]

a.每月的

◎monthly salary月薪

fat salary 高薪

give a raise 加薪

seniority pay 工龄工资

income gap 收入差距

reasonable request 合理的请求

flexible time 弹性工时

day-off [ˌdeɪ ˈɒf]

n.休息日

salaryman [ˈsælərimæn]上班族

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What is your expectation of salary?（你期望的薪水是多少？）

B：May I know what is the normal salary range for this type of work?（能告诉我此类工作的标准薪酬范围吗？）

Conversation 2

A：What does post wage include? （岗位工资包括什么？）

B：It is composed of basic wage, seniority pay and title allowance.（岗位工资包括基本工资、工龄工资和职称津贴。）

190 新人目标

Step1 场景词

newcomer [ˈnjuːkʌmə(r)]

n.新来的人

◎newcomer review新人复核

green hand 新手

report for employment 入职报道

first day 第一天

join [dʒɔɪn]

v.加入

◎join in加入

be subject to 隶属于

set [set]

v.设定

◎set goals设定目标

long-term [ˌlɔːŋ ˈtɜːm]

a.长期的

◎long-term goal长期目标

short-term [ˌʃɔːt ˈtɜːm]

a.短期的

goal [ɡəʊl]

n.目标（最终目标）

◎goal oriented目标导向的/goal setting目标设定

aim [eɪm]

v.打算

n.目的，目标（短期）

◎aim to do sth.打算做某事

planning [ˈplænɪŋ]

n.规划

in the future 在未来

further [ˈfɜːðə(r)]

ad. 进一步地；此外

a.更远的；附加的

◎further notice另行通知

development [dɪˈveləpmənt]

n.事态发展

◎career development职业发展

realisation [ˌriːəlaɪˈzeɪʃn]

n.实现

self-fulfillment [ˌself fʊlˈfɪlmənt]

n.自我实现

surpass [səˈpɑːs]

v.超过，优于；超过…的界限

◎surpass oneself超越自我

promote [prəˈməʊt]

v.升迁

high-level [ˌhaɪ ˈlevl]

a.高层的

◎high-level position高层职位

superintendent [ˌsuːpərɪnˈtendənt]

n.监管人，负责人；指挥者，管理者

acquisition of knowledge 知识获取

achieve [əˈtʃiːv]

v.实现；取得；达到

specific [spəˈsɪfɪk]

a.具体的

measurable [ˈmeʒərəbl]

a.可度量的；重大的

◎measurable progress重大进展

achievable [əˈtʃiːvəbl]

a.可完成的，切实可行的

time-bounded [ˈtaɪm baʊndɪd]

a.时限的

motivation [ˌməʊtɪˈveɪʃn]

n.动力；动机，原因

◎motivation for …的动机

intention [ɪnˈtenʃn]

n.目的，意图

worthy [ˈwɜːði]

a.值得的；配得上的

◎be worthy of值得

promising [ˈprɒmɪsɪŋ]

a.有希望的；有前途的

◎promising future锦绣前程

well-rounded [ˌwel ˈraʊndɪd]

a.广泛的；面面俱到的

hands-on [ˌhændz ˈɒn]

a.亲身实践的；亲自动手的

◎hands-on training实习培训

workaholic [ˌwɜːkəˈhɒlɪk]

n.工作狂

appraisal feedback 考评反馈

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How do you see your career development? （你如何看待自己的职业发展？）

B：My goal is to achieve self-fulfillment. （我的目标是得到自我实现。）

Conversation 2

A：So what's Trina's big news? （关于特里纳有什么大的新鲜事？）

B：She was just promoted to manager. （她刚被提升为经理。）

191 常见白领职业

Step1 场景词

white-collar worker 白领

civil servant 公务员

teacher [ˈtiːtʃə(r)]

n.教师

◎history teacher历史老师

professor [prəˈfesə(r)]

n.教授

◎a professor of engineering一位工程学教授

associate professor 副教授

teaching assistant 助教

lecturer [ˈlektʃərə(r)]

n.讲师

◎university lecturer大学讲师

doctor [ˈdɒktə(r)]

n.医生

◎see a doctor看医生

nurse [nɜːs]

n.护士

◎nurse on duty值班护士

surgeon [ˈsɜːdʒən]

n.外科医生

pharmacist [ˈfɑːməsɪst]

n.药剂师

◎clinical pharmacist临床药剂师

anaesthetist [əˈniːsθətɪst]

n.麻醉师

psychologist [saɪˈkɒlədʒɪst]

n.心理医生，心理学家

◎an educational psychologist一位教育心理学家

lawyer [ˈlɔːjə(r)]

n.律师

◎lawyers' association律师协会

legal assistant 律师助理

legal personnel 法务人员

chief judge 审判长

clerk [klɑːk]

n.职员；店员；办事员

◎bank clerk银行职员

finance director 财务经理

accountant [əˈkaʊntənt]

n.会计

◎accountant officer会计主管

cashier [kæˈʃɪə(r)]

n.出纳员

teller [ˈtelə(r)]

n.出纳

typist [ˈtaɪpɪst]

n.打字员

◎a fast typist一名快速打字员

secretary [ˈsekrətri]

n.秘书

◎senior secretary高级秘书

brain worker 脑力劳动者

educational status 教育状况

work condition 工作条件

neat [niːt]

a.整洁的

◎neat and tidy整齐，整洁

welfare [ˈwelfeə(r)]

n.福利

◎welfare system福利体系

eight-hour shift 八小时工作制

job security 工作保障

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I'm nervous about this patient. （我很担心这位病人。）

B：Don't be. You are a skilled and gifted surgeon.（不要担心。你是个技术高超并且颇有天分的外科医生。）

Conversation 2

A：What are you going to do about the will? （你打算怎么处理遗嘱？）

B：I have a good probate lawyer. （我有一位很好的遗嘱认证律师。）

192 常见蓝领职业

Step1 场景词

blue-collar worker 蓝领

firefighter [ˈfaɪəfaɪtə(r)]

n.消防员

construction worker 建筑工人

auto mechanic 汽车技工

technician [tekˈnɪʃn]

n.技工

◎equipment technician设备技术员

carpenter [ˈkɑːpəntə(r)]

n.木匠

bricklayer [ˈbrɪkleɪə(r)]

n.瓦匠

electrician [ɪˌlekˈtrɪʃn]

n.电工

welder [ˈweldə(r)]

n.焊接工

miner [ˈmaɪnə(r)]

n.矿工

◎coal miner煤矿工人

docker [ˈdɒkə(r)]

n.码头工人

sailor [ˈseɪlə(r)]

n.水手

porter [ˈpɔːtə(r)]

n.行李搬运工

blacksmith [ˈblæksmɪθ]

n.铁匠，锻工

cobbler [ˈkɒblə(r)]

n.制（补）鞋匠

cook [kʊk]

n.厨师

◎a fabulous cook一位出色的厨师

baker [ˈbeɪkə(r)]

n.烘焙师

waiter [ˈweɪtə(r)]

n.服务员

attendant [əˈtendənt]

n.侍者

◎room attendant客房服务员/lift attendant电梯服务员

tour guide 导游

bellboy [ˈbelbɔɪ]

n.（旅馆的）行李员

bus driver 公交车司机

gas station attendant 加油工

salesman [ˈseɪlzmən]

n.售货员，推销员

◎an export salesman外贸业务员

door-to-door salesman 上门推销员

postman [ˈpəʊstmən]

n.邮差

courier [ˈkʊriə(r)]

n.快递员

◎courier service快递服务

hairdresser [ˈheədresə(r)]

n.美发师

beautician [bjuːˈtɪʃn]

n.美容师

security [sɪˈkjʊərəti]

n.保安

◎security officer安全人员

security check安全检查

cleaner [ˈkliːnə(r)]

n.清洁工

◎street cleaner道路清洁工

dustbinman [ˈdʌstbɪnmən]

n.清洁工，垃圾工

dustman [ˈdʌstmən]

n.清洁工人

working class 工人阶级

manual labour 体力劳动

middle-income [ˌmɪdl ˈɪnkʌm]

a.中等收入的

◎middle-income group中等收入人群

by the hour 按时计算

occupational injury 工伤，职业伤害

high-risk [ˌhaɪ ˈrɪsk]

a.高风险的

◎high-risk operation高风险作业

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Waiter, keep the food coming, please. John, keep eating!（服务生，请接着上菜。约翰，继续吃啊！）

B：I've been eating for the past thirty minutes! I'm pretty much full. （我已经连续吃了半小时了！我吃得太饱了。）

Conversation 2

A：So you just bought the car right away?（所以你就立刻买下了那辆车？）

B：Yeah, the salesman was a smooth talker.（是的，那个推销员是个能说会道的人。）

193 公司概况

Step1 场景词

company profile 公司概况

business licence 营业执照

legal person 法人

corporate name 公司名称

date of establishment 成立日期

company address 公司地址

capitalisation [ˌkæpɪtəlaɪˈzeɪʃn]

n.资本总额

main business 主要业务

business scope 营业范围，业务范围

involve [ɪnˈvɒlv]

v.涉及；参加，加入

◎involve in参与

product [ˈprɒdʌkt]

n.产品，产物

◎product development产品开发

industry [ˈɪndəstri]

n.工业，产业

retail [ˈriːteɪl]

n.零售业

◎retail store零售店

oil and gas 石油和天然气

electric power 电力

financial service 金融服务业

automotive [ˌɔːtəˈməʊtɪv]

a.汽车的

◎automotive vehicle汽车

telecommunication [ˌtelikəˌmjuːnɪˈkeɪʃn]

n.通信业

manufacturing [ˌmænjuˈfæktʃərɪŋ]

n.制造业

sale [seɪl]

n.销售额

trademark [ˈtreɪdmɑːk]

n.商标，牌号

◎registered trademark注册商标

company limited by guarantee 担保责任有限公司

company limited by shares 股份有限公司

limited-liability company 有限责任公司

unlimited company 无限公司

listed company 上市公司

unlisted [ˌʌnˈlɪstɪd]

a.未上市的

◎unlisted company非上市公司

state-owned enterprise 国有企业

nationalisation [ˌnæʃnəlaɪˈzeɪʃn]

n.国有化

private company 私人公司

privatise [ˈpraɪvətaɪz]

v.使归私有，使私人化

consortium [kənˈsɔːtiəm]

n.财团；联合；合伙

◎consortium company财团公司

conglomerate [kənˈɡlɒmərət]

n.大型联合企业，企业集团

subcontractor [ˌsʌbkənˈtræktə(r)]

n.转包商；分包公司

◎nominated subcontractor指定分包商

wholly-owned [ˌhəʊlli ˈəʊnd]

a.全资的

◎wholly-owned subsidiary全资子公司

foreign-owned [ˌfɒrən ˈəʊnd]

a.外商独资的

◎foreign-owned company外商企业

joint venture 合资企业

headquarters [ˌhedˈkwɔːtəz]

n.总部

branch [brɑːntʃ]

n.分部；分支

◎branch manager分公司经理

branch company分公司

corporate culture 企业文化

leading role 主导作用

commercial value 经济价值

regulation [ˌreɡjuˈleɪʃn]

n.规章；管理

◎company regulation公司条例

institution [ˌɪnstɪˈtjuːʃn]

n.设立，制定

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What makes the product special to you? （你为什么觉得这个产品很特殊？）

B：Its sales have gone up since it starts selling. （该产品自出售以来销售额一直增长。）

Conversation 2

A：So is this the company headquarters? （这是公司总部吗？）

B：No, this is a branch. （不，这是一家分公司。）

194 企业发展

Step1 场景词

enterprise development 企业发展

enterprise [ˈentəpraɪz]

n.公司；组织；企业

◎private enterprise私有企业

found [faʊnd]

v.创立，创办

◎found upon建立在…之上

constitute [ˈkɒnstɪtjuːt]

v.组成；构成

business goal 企业目标

realise [ˈriːəlaɪz]

v.实现

◎initially realise初步实现

constantly [ˈkɒnstəntli]

ad. 不断地

◎constantly revise不断修改

superintend [ˌsuːpərɪnˈtend]

v.监督；管理

reform [rɪˈfɔːm]

n./v.改革，改良

◎reform measure改革措施

transform [trænsˈfɔːm]

v.变换；把…转换成

◎transform into转变成…

innovation [ˌɪnəˈveɪʃn]

n.创新，革新

◎innovation ability创新能力

informatisation [ɪnˌfɔːmətaɪˈzeɪʃn]

n.信息化

foresight [ˈfɔːsaɪt]

n.前瞻性

find a new market 寻找新的市场

promising market 发展潜力大的市场

expand the market 开拓市场

sales figure 销售额，销售数据

market share 市场份额

cross selling 交叉营销

reduce cost 降低成本

budget [ˈbʌdʒɪt]

n.预算

◎budget account预算账户

income [ˈɪnkʌm]

n.收入

◎fixed income固定收入

expense [ɪkˈspens]

n.支出

capital turnover 资金周转

rational planning 合理规划

attract new customer 吸引新顾客

prospective customer 潜在顾客

talent flow 人才流动

enterprise qualification 企业资质

proceed to do 继续做…

strive to develop 努力发展

fierce competition 竞争激烈

merger [ˈmɜːdʒə(r)]

n.企业合并

sustainable [səˈsteɪnəbl]

a.可持续的

◎sustainable development可持续发展

rapid [ˈræpɪd]

a.快速的

◎rapid development快速发展

robust [rəʊˈbʌst]

a.健康的；强健的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：These sales figures show the market is declining. （这些销售数据表明市场在萎缩。）

B：So what can we do?（那我们该怎么做？）

Conversation 2

A：My company intends to enter a promising market. （我的公司打算挺进一个发展潜力大的市场。）

B：Congratulations. （恭喜。）

195 公司日常事务

Step1 场景词

routine work 日常工作

weekday [ˈwiːkdeɪ]

n.工作日

◎each weekday每个工作日

five days a week 一周五天

working hour 工作时间

clock in 上班打卡

clock out 下班打卡

time card 出勤卡

key card 门禁卡

stuff number 员工编号

undertake [ˌʌndəˈteɪk]

v.从事

occupy [ˈɒkjupaɪ]

v.担任

◎occupy in从事…

assembly [əˈsembli]

n.大会；（总称）与会者

meeting [ˈmiːtɪŋ]

n.会议

plan [plæn]

n.计划，方案

◎work plan工作计划

project [ˈprɒdʒekt]

n.项目

◎project management项目管理

work journal 工作日志

jot [dʒɒt]

v.摘要记录；匆匆记下

◎jot down草草记下

back-up [ˈbæk ʌp]

n.备份

team building 团队建设

discuss [dɪˈskʌs]

v.讨论

◎discuss with与…谈论

fetch [fetʃ]

v.拿来；请来

◎fetch information提取信息

tabulate [ˈtæbjuleɪt]

v.制成表格，列表

◎tabulate statistics汇总统计

photocopy [ˈfəʊtəʊkɒpi]

n.影印（本）；照相复制（本）

◎colour photocopy彩色影印

type [taɪp]

v.打字

in the process of 在…的过程中

know-how [ˈnəʊ haʊ]

n.技术诀窍，专有技术

cushy job 轻松的工作

engaged [ɪnˈɡeɪdʒd]

a.忙碌的；使用中的

◎be engaged with忙碌于…

burdensome [ˈbɜːdnsəm]

a.繁重的，烦累的

lassitude [ˈlæsɪtjuːd]

n.疲乏；厌倦；无精打采

day shift 白班

night shift 晚班

absenteeism [ˌæbsənˈtiːɪzəm]

n.旷工

◎absenteeism rate缺勤率

arrive late 迟到

take a day off 请一天假

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Who will undertake this work?（谁来做这项工作？）

B：Linda and I. （琳达和我。）

Conversation 2

A：Do you agree with this saying, “Work is burdensome, while play is fun”?（你同意“工作很烦人，而玩耍很有趣”这个说法吗？）

B：No, I think work is essential. （不，我认为工作是必要的。）

196 分配工作任务

Step1 场景词

scope [skəʊp]

n.范围；眼界；余地

◎scope of work工作范围

arrange [əˈreɪndʒ]

v.整理，排列，布置；安排，筹备

◎arrange work for sb.为某人安排工作

typing [ˈtaɪpɪŋ]

n.打字

◎typing speed打字速度

copy [ˈkɒpi]

v.复印

n.复制品，副本

◎copy paper复印纸

mail [meɪl]

n./v.邮寄

run an errand 跑腿

collect [kəˈlekt]

v.搜集

select [sɪˈlekt]

v.选择，挑选

compile [kəmˈpaɪl]

v.汇编，编制

translate [trænsˈleɪt]

v.翻译

◎translate to翻译成…

scrutinise [ˈskruːtənaɪz]

v.详细检查，细看

proofread [ˈpruːfriːd]

v.校对

make a phone call 打电话

design [dɪˈzaɪn]

n./v.设计

assign [əˈsaɪn]

v.分配，委派；指定（时间、地点等）

◎assign work派活

assignment [əˈsaɪnmənt]

n.指派；分配

◎task assignment任务分配

dispatch sb. to 派遣某人去

allocate [ˈæləkeɪt]

v.分配

◎allocate for为…而分配

immediately [ɪˈmiːdiətli]

ad. 立即

begin to work 开始工作

massive [ˈmæsɪv]

a.大量的

piles of work 成堆的工作

qualitative [ˈkwɒlɪtətɪv]

a.质量的；定质的，定性的

efficient [ɪˈfɪʃnt]

a.高效的；有能力的，能胜任的

◎efficient production生产效率高

responsible [rɪˈspɒnsəbl]

a.应付责任的；可靠的；责任重大的

◎responsible officer负责人

painstaking [ˈpeɪnzteɪkɪŋ]

a.煞费苦心的；极其仔细的

n.辛苦

◎painstaking accuracy高度的精确性

strive [straɪv]

v.努力，奋斗

◎strive for奋斗，争取

wrestle [ˈresl]

v.努力解决，全力对付

◎wrestle with全力解决…

deadline [ˈdedlaɪn]

n.截止日期

backwardness [ˈbækwədnəs]

n.落后

speed up 加速

work overtime 加班

finish [ˈfɪnɪʃ]

v.结束

call it a day 收工

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What do you have to do as a secretary? （作为秘书，你都需要做什么？）

B：My main jobs are typing and filing. （我的主要工作是打字和整理材料。）

Conversation 2

A：Did you make a copy of this letter? （这封信你复印了吗？）

B：Yes, I made three.（是的，我复印了三份。）

197 在办公室

Step1 场景词

office [ˈɒfɪs]

n.办公室

◎office building办公大楼

attendance machine 考勤机

office equipment 办公设备

fax [fæks]

n.传真（机）；传真件

◎fax machine传真机

printer [ˈprɪntə(r)]

n.打印机

◎printer driver打印机驱动程序

copier [ˈkɒpiə(r)]

n.复印机

printing ink 油墨

blotter [ˈblɒtə(r)]

n.吸墨纸

meeting space 会议场所

screen [skriːn]

n.屏幕

projector [prəˈdʒektə(r)]

n.投影仪

◎projector lamp投影灯

scanner [ˈskænə(r)]

n.扫描仪

◎laser scanner激光扫描仪

work space 工作区

private office 私人办公室

shared office 公共办公室

open office 开放式办公室

cubicle [ˈkjuːbɪkl]

n.隔间；格子间

office table 办公桌

cabinet [ˈkæbɪnət]

n.文件柜

locker [ˈlɒkə(r)]

n.锁柜

desk calendar 台历

book stand 书立，书架

office supply 办公用品

computer [kəmˈpjuːtə(r)]

n.电脑

◎computer software计算机软件

mouse pad 鼠标垫

voice recorder 录音笔

bookend [ˈbʊkend]

n.书挡，书夹

holder [ˈhəʊldə(r)]

n.支托物；夹具

briefcase [ˈbriːfkeɪs]

n.公文包

stationery [ˈsteɪʃənri]

n.文具

◎stationery case文具盒

pad [pæd]

n.便笺本

◎writing pad书写纸

ink-pad [ˈɪŋk pæd]

n.印台

stapler [ˈsteɪplə(r)]

n.订书机

clip [klɪp]

n.（弹簧）夹子；回形针，别针

◎paper clip纸夹；曲别针

fastener [ˈfɑːsnə(r)]

n.紧固件；扣件

pin [pɪn]

n.大头针；钉子

v.别住

◎drawing pin图钉

adhesive [ədˈhiːsɪv]

n.胶布

a.带黏性的，胶粘的

◎adhesive label不干胶标签/adhesive note便利贴/adhesive tape胶布

cellophane tape 透明胶纸

correction tap 涂改带

correction fluid 涂改液

correction pen 修正笔

cutter [ˈkʌtə(r)]

n.美工刀

floppy disk 软盘

expanding file 文件袋

directory [dəˈrektəri]

n.工商名录；号码簿；目录

◎directory structure目录结构

intercom [ˈɪntəkɒm]

n.内部通话系统

water fountain 饮水机

break room 茶水间

smoking room 吸烟室

Step2 学以致用

Conversation 1

A：This office building is great. Don't you think so? （这栋办公大楼很棒。你觉得呢？）

B：Yes, it definitely is. （是的，的确很棒。）

Conversation 2

A：Can you tell me how to use the fax machine? （你能告诉我怎么使用传真机吗？）

B：Come on, I will show you. （来吧，我给你演示。）

Conversation 3

A：I think we need to buy a new copier. （我想我们需要买一台新的复印机。）

B：I agree. （我同意。）

198 公司部门职位

Step1 场景词

head office 总公司

branch office 分公司

division [dɪˈvɪʒn]

n.部门（一个完整机构的一部分，是划分出来的一个单位）

◎division chief处长

department [dɪˈpɑːtmənt]

n.部，部门（大的机构的一个分支部门）

◎department manager部门经理

Human Resources Department 人力资源部

Personnel Department 人事部

General Accounting Department 财务部

Business Office 营业部

General Affairs Department 总务部

Sales Department 销售部

International Department 国际部

Export Department 出口部

Import Department 进口部

Technology Department 技术部

Advertising Department 广告部

Planning Department 企划部

Research and Development Department 研发部

Product Development Department 产品开发部

Public Relations Department 公关部

position [pəˈzɪʃn]

n.职位

CEO （Chief Executive Officer） [ˌsiː iː ˈəʊ]

abbr.首席执行官

◎CEO Council首席执行官理事会

GM （general manager） [ˌdʒiː ˈem]

abbr.总经理

◎GM assistant总经理助理

deputy general manager 副总经理

manager [ˈmænɪdʒə(r)]

n.经理，管理人

◎marketing manager市场经理

assistant manager 副经理

director [dəˈrektə(r)]

n.总监

◎Director of Operations运营总监

supervisor [ˈsuːpərvaɪzə(r)]

n.主管

◎production supervisor生产主管

technical supervisor技术主管

supervisory [ˌsuːpəˈvaɪzəri]

a.监督的，管理的

administrative director 行政主管

controller [kənˈtrəʊlə(r)]

n.审计主任；主管

◎business controller业务主任

account executive （广告或服务业）业务经理

head up 领导

superior [suːˈpɪəriə(r)]

a.上级的

n.上级

◎superior to地位高于…

seniority [ˌsiːniˈɒrəti]

n.长辈，老资格；年资

◎seniority roll年资排名表

subordinate [səˈbɔːdɪnət]

a.下级的

n.部属，下级

◎subordinate appraisal下级考评

subordinate unit直属单位

staff [stɑːf]

n.员工，全体职工

◎staff member职员

office clerk 职员

administrative clerk 行政办事员

private secretary 私人秘书

buyer [ˈbaɪə(r)]

n.采购员

sales assistant 销售助理

work for 为…效力

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Thanks so much for the help. What did you say your name was?（非常感谢你的帮助。你刚说你叫什么名字？）

B：I'm Joe Thompson.I'm the manager of the hotel. （我叫乔·汤普森，我是这家旅馆的经理。）

Conversation 2

A：So does he work here? （那他在这里工作吗？）

B：Yeah, he works for me. （是的，他是我的员工。）

199 同事相处

Step1 场景词

coworker [ˈkəʊwɜːkə(r)]

n.同事

colleague [ˈkɒliːɡ]

n.同事，同僚

◎work colleague工作同事

comrade [ˈkɒmreɪd]

n.同志

◎female comrade女同志

mutual [ˈmjuːtʃuəl]

a.相互的；共同的

◎mutual understanding互相谅解

collaboration [kəˌlæbəˈreɪʃn]

n.合作，协作

◎in collaboration with与…合作

politely [pəˈlaɪtli]

ad. 有礼貌地，客气地

amiably [ˈeɪmiəbli]

ad. 亲切地，和蔼可亲地

sociable [ˈsəʊʃəbl]

a.友善的；好交际的

understanding [ˌʌndəˈstændɪŋ]

a.通情达理的

◎tacit understanding默契

faithful [ˈfeɪθfl]

a.忠实的

modest [ˈmɒdɪst]

a.谦虚的，谦逊的

helpful [ˈhelpfl]

a.乐于助人的

praise for 因…而赞美

initiative [ɪˈnɪʃətɪv]

n.主动性

learn from the predecessor 向前辈学习

be supportive of each other 互相支持

take the lead 带头

sense of responsibility 责任感

find fault with 找…的茬

force [fɔːs]

v.强迫

◎force on施压于…

blame [bleɪm]

v.责备

◎blame for因…责备

snub [snʌb]

v.冷落

shirk one's responsibility 逃避责任

injustice [ɪnˈdʒʌstɪs]

n.不公正

◎do sb. an injustice对某人不公

spat [spæt]

n.口角；小争论

complaint [kəmˈpleɪnt]

n.抱怨；投诉

strict [strɪkt]

a.严厉的

◎be strict with对…严格

unfriendly [ʌnˈfrendli]

a.不友善的；不利的

hypocritical [ˌhɪpəˈkrɪtɪkl]

a.虚伪的

bossy [ˈbɒsi]

a.专横的；爱指挥他人的

dominant [ˈdɒmɪnənt]

a.霸道的，强势的

opinionated [əˈpɪnjəneɪtɪd]

a.固执己见的，武断的

aggressive [əˈɡresɪv]

a.挑衅性的；好强的

◎aggressive behaviour挑衅行为

fellow [ˈfeləʊ]

n.家伙，朋友；同事

a.同事的；同伴的

◎fellow worker同事

team [tiːm]

n.队，团队

◎team building团队建设

group [ɡruːp]

n.组，团体

◎group work小组作业

same rank 同级

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Anyone who doesn't agree with me should just leave. （任何不同意我意见的人都该离开。）

B：Don't try to force your opinion on other people. （别把你的意见强加于人。）

Conversation 2

A：You seem to be unhappy. What's the matter? （你看起来好像不开心。发生什么事了？）

B：The customer sent a letter of formal complaints to our general manager.（客户给我们总经理发了一封正式的投诉信。）

200 培训

Step1 场景词

training [ˈtreɪnɪŋ]

n.训练；培训

◎professional training职业培训

job training 职业培训

skill training 技能培训

on-the-job training 在职培训

initial training course 新人入职培训课程

training course 培训课程

training camp训练营

trainer [ˈtreɪnə(r)]

n.培训师；教练

◎personal trainer私人教练

trainee [ˌtreɪˈniː]

n.受培训的人；实习生

participate [pɑːˈtɪsɪpeɪt]

v.参加

◎participate in参加

learn [lɜːn]

v.学习

◎learn from向…学习

online course 网络课程

ploy [plɔɪ]

n.策略；手段

in-depth [ˌɪn ˈdepθ]

a.详细的；充分发展的

entry-level [ˈentri levl]

a.初级水平的，入门的

◎entry-level position初级职位

incompetent [ɪnˈkɒmpɪtənt]

a.不能胜任的

intense [ɪnˈtens]

a.激烈的，强烈的

competition [ˌkɒmpəˈtɪʃn]

n.竞争

◎competition between …之间的竞争

competitiveness [kəmˈpetətɪvnəs]

n.竞争能力

◎firm competitiveness企业竞争力

work stress 工作压力

sense of crisis 危机感

develop [dɪˈveləp]

v.发展

capability [ˌkeɪpəˈbɪləti]

n.能力，才能

performance [pəˈfɔːməns]

n.表现

enrich [ɪnˈrɪtʃ]

v.充实；丰富

elevation [ˌelɪˈveɪʃn]

n.提高

reinforce [ˌriːɪnˈfɔːs]

v.加强；增强

◎reinforce the management加强管理

benefit [ˈbenɪfɪt]

v.有益于，对…有益

◎benefit from得益于…

fulfill oneself 实现抱负

fully develop 充分发展

increase productivity 提高生产率

job satisfaction 工作满足感

skill development 技能发展

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We still conduct long-term training with our staff.（我们仍然对员工进行长期培训。）

B：That's good. May I join in? （这真不错。我能参加吗？）

Conversation 2

A：I'm not qualified for the training course.（我没有资格参加培训课程。）

B：Don't lose your heart; you still have a lot of chances. （别灰心，你还有很多机会。）

201 积极抗压

Step1 场景词

pressure [ˈpreʃə(r)]

n.（利用影响、辩论、威胁所施加的）压力

◎under the pressure of在…的压力下

stress [stres]

n.（持续的）压力

stressor [ˈstresə(r)]

n.压力源，导致紧张的事件

workplace stressor 工作压力源

environmental condition 环境条件

overcrowding [ˌəʊvəˈkraʊdɪŋ]

n.过度拥挤

life change 人生转变

routinely [ruːˈtiːnli]

ad. 例行地，常规地

◎do sth. routinely例行公事做某事

mission [ˈmɪʃn]

n.重要任务；职责

◎mission accomplished任务已完成

job requirement 工作要求

workload [ˈwɜːkləʊd]

n.工作量，工作负担

excessive [ɪkˈsesɪv]

a.过分的，过多的

◎excessive pressure过度压力

overwork [ˌəʊvəˈwɜːk]

n./v.工作过度

overtime [ˈəʊvətaɪm]

n.加班，加班时间

pressing issue 紧迫的问题

shift work 轮班工作

strain [streɪn]

n.压力；焦虑

◎ease strain 减轻压力

tension [ˈtenʃn]

n.紧张，紧张状态

◎emotional tension 情绪紧张

toil [tɔɪl]

n./v.（长时间）劳累，劳苦

◎toil away长期劳累

exhausted [ɪɡˈzɔːstɪd]

a.筋疲力尽的

panic [ˈpænɪk]

n.惊慌，惶恐

◎in panic惊慌地

distract [dɪˈstrækt]

v.分心；转移

◎distract from从…分心

illness [ˈɪlnəs]

n.疾病

depression [dɪˈpreʃn]

n.忧伤，沮丧

◎deep depression深深的忧伤

relieve stress 缓解压力

adjustment [əˈdʒʌstmənt]

n.调整

mentality [menˈtæləti]

n.心态

reasonably [ˈriːznəbli]

ad. 合理地

vent [vent]

n./v.发泄

self-relief [ˌself rɪˈliːf]

n.自我疏导

take a walk 散步

shoulder [ˈʃəʊldə(r)]

v.承担

duty [ˈdjuːti]

n.责任

◎sense of duty责任感

endeavour [ɪnˈdevə(r)]

n./v.努力，尽力

◎endeavour to do sth.努力做某事

persistence [pəˈsɪstəns]

n.坚持不懈；持续；存留

withstand [wɪðˈstænd]

v.抵挡，经受住

◎withstand pressure耐压

confidence [ˈkɒnfɪdəns]

n.信心

◎have confidence in对…有信心

mental preparation 心理准备

affirmative [əˈfɜːmətɪv]

a.积极的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We were instructed to work overtime this evening. （我们接到指示今晚要加班。）

B：Here it comes again.（又来了。）

Conversation 2

A：You must endeavour to improve your skills.（你必须努力提高自己的能力。）

B：But I have been worn out when I get home every day. （可是每天回到家我都已经筋疲力尽了。）

202 面对挑战

Step1 场景词

face the challenge 面对挑战

challenge [ˈtʃælɪndʒ]

n.挑战

◎challenge to对…的挑战/meet the challenge迎接挑战/rise to the challenge接受挑战，应战

setback [ˈsetbæk]

n.挫折；退步

failure [ˈfeɪljə(r)]

n.失败

◎end in failure以失败告终

choke point 瓶颈

barrier [ˈbæriə(r)]

n.障碍

◎language barrier语言障碍

hardness [ˈhɑːdnəs]

n.困难

confront [kənˈfrʌnt]

v.面对

◎confront with使面临

take up 迎接，承担

cope [kəʊp]

v.应付，（有效）处理

◎cope with处理，应付

handle [ˈhændl]

v.处理；操作；运用

◎handle with处理

fearless [ˈfɪələs]

a.勇敢的，无畏的

belief [bɪˈliːf]

n.信念；信任；信仰

◎belief in对…的信任，对…的信仰

firmly [ˈfɜːmli]

ad. 坚定地

bravely [ˈbreɪvli]

ad. 勇敢地

surmount [səˈmaʊnt]

v.克服；居于…之上

overcome [ˌəʊvəˈkʌm]

v.克服

◎overcome difficulty克服困难

stimulate [ˈstɪmjuleɪt]

v.鼓舞

cheer up 使振奋

exert oneself 努力，尽力

keep one's spirit 振作精神

challenge mode 挑战模式

never give up 永不放弃

nothing is impossible 一切皆有可能

look before you leap 三思而后行

psychological [ˌsaɪkəˈlɒdʒɪkl]

a.心理的；心理学的

◎psychological diathesis心理素质

freaked [friːkt]

a.焦虑的；惊慌失措的

◎be freaked out惊慌失措

troubling [ˈtrʌblɪŋ]

a.令人不安的，令人忧虑的

unsettling [ʌnˈsetlɪŋ]

a.令人不安的；扰乱的

worried [ˈwʌrid]

a.烦恼的，焦虑的，担心的

◎be worried about担忧

fuss about 对…大惊小怪

weakness [ˈwiːknəs]

n.软弱；弱点

vulnerability [ˌvʌlnərəˈbɪləti]

n.脆弱性，弱点

◎vulnerability assessment脆弱性评估

collapse [kəˈlæps]

n./v.崩溃

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Have you ever met any failure at work? （你在工作中遇到过失败吗？）

B：Of course. No one could be always lucky. （当然遇到过。没有人能一直幸运。）

Conversation 2

A：Why are you worried about your résumé? （你为什么担心自己的简历？）

B：I've switched jobs a lot. （因为我经常换工作。）

203 市场调研

Step1 场景词

market research 市场调研

business strategy 商业策略

market [ˈmɑːkɪt]

n.市场

◎market value市场价值

target market 目标市场

customer [ˈkʌstəmə(r)]

n.客户

◎regular customer常客

questionnaire [ˌkwestʃəˈneə(r)]

n.问卷，调查表

◎questionnaire survey问卷调查

research [rɪˈsɜːtʃ]

n.研究，调查

◎research on market市场调研

gather [ˈɡæðə(r)]

v.收集

◎gather data收集数据

market information 市场信息

market need 市场需求

market size 市场规模

market segmentation 市场划分

market trend 市场趋势

market monitor 市场监测

industry dynamics 行业动态

statistic analysis 统计分析

sampling survey 抽样调查

research result 研究结果

under investigation 在调查中

technique [tekˈniːk]

n.方法，技巧

SWOT （Strength Weakness Opportunities Threats） analysis SWOT分析（分析企业自身的优势、劣势、机会和威胁）

focus group 典型群众

in-depth interview 深入访问，深度访谈

customer survey 客户调查

customer analysis 客户分析

competitor analysis 竞争者分析

risk analysis 风险分析

feedback [ˈfiːdbæk]

n.反馈

◎feedback on …的反馈

yearly [ˈjɪəli]

a.每年的

ad. 每年地

◎yearly turnover年营业额

quarterly [ˈkwɔːtəli]

a.季度的

ad.按季地

◎quarterly report季度报告

gain [ɡeɪn]

n./v.增加，获利

◎gain profit获得利润

profitability [ˌprɒfɪtəˈbɪləti]

n.盈利率，收益率

◎profitability analysis盈利分析

profit model 盈利模式

profit analysis 盈利分析

moderate price 公平价格

maintain competitiveness 保持竞争力

deficit [ˈdefɪsɪt]

n.亏损；赤字

◎budget deficit预算赤字

factor [ˈfæktə(r)]

n.要素，因素

◎key factor关键因素

environmental aspect 环境因素

slack [slæk]

a.不景气的；松弛的

v.放松；松懈

◎slack season淡季

recession [rɪˈseʃn]

n.不景气，衰退

◎economic recession经济衰退

fickle [ˈfɪkl]

a.易变的，无常的；浮躁的

financial strain 资金紧张

heavy loss 损失严重

vicious competition 恶性竞争

lack of 缺乏；没有

describe as 描述为

outward [ˈaʊtwəd]

a./ad.公开的（地）；向外的（地）

documented [ˈdɒkjuməntɪd]

a.备有证明文件的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：It is critical for you to have a profitability analysis on all accounts.（对你来说，对所有客户进行盈利分析尤为重要。）

B：Yes, I had noticed its importance. （是的，我已经意识到了它的重要性。）

Conversation 2

A：My project study about consuming habit is finally completed. （我终于完成了关于消费习惯的项目研究。）

B：Can you present me with some interesting research results?（你能给我展示一些有趣的研究结果吗？）

204 工作表现

Step1 场景词

job performance 工作表现

goal-oriented [ˌɡəʊl ˈɔːrientɪd]

a.以目标为导向的

goal-setting [ˌɡəʊl ˈsetɪŋ]

n.目标确立

task-oriented [ˌtɑːsk ˈɔːrientɪd]

a.以任务为导向的

measure [ˈmeʒə(r)]

n.度量；措施

assessment [əˈsesmənt]

n.评定，估价

◎assessment of对…的评估

evaluate [ɪˈvæljueɪt]

v.评价，估价

standard [ˈstændəd]

n.标准

incentive [ɪnˈsentɪv]

n.激励，鼓励

◎financial incentive财务激励

chance [tʃɑːns]

n.机遇

target [ˈtɑːɡɪt]

n.目标

◎sales target销售目标

effort [ˈefət]

n.努力

◎make an effort作出努力

personal discipline 自律

behaviour [bɪˈheɪvjə(r)]

n.行为，举止

hard-working [ˌhɑːd ˈwɜːkɪŋ]

a.勤勉的，勤奋的

◎hard-working spirit艰苦奋斗的精神

far-sighted [ˌfɑː ˈsaɪtɪd]

a.有远见的

◎far-sighted decision有远见的决定

chary [ˈtʃeəri]

a.小心的，仔细的

canny [ˈkæni]

a.精明的；谨慎的

high-efficiency [ˌhaɪ ɪˈfɪʃnsi]

n.高效

achievement [əˈtʃiːvmənt]

n.成就，成绩

◎personal achievement个人成就

merit [ˈmerɪt]

n.优点；价值；功绩

◎merit pay绩效工资/merit rating绩效评定

recognition [ˌrekəɡˈnɪʃn]

n.认可；识别

◎recognition system识别体系

go to great lengths to 尽最大的努力，竭尽全力

concentrate on 集中精力于

fulfill duty 完成任务；履行义务

complete [kəmˈpliːt]

v.完成

bear through 完成，做完

adequate for 胜任…的

inept [ɪˈnept]

a.无能的；不擅长的；不适当的

◎be inept at不擅长

arduous [ˈɑːdjuəs]

a.费力的；艰巨的

◎arduous effort艰辛的努力/arduous trip艰难的旅行

overdue [ˌəʊvəˈdjuː]

a.逾期的；过度的；迟到的

◎overdue order逾期订单

nit-picking [ˈnɪt pɪkɪŋ]

a.吹毛求疵的

n.吹毛求疵

unmindful [ʌnˈmaɪndfl]

a.漫不经心的

◎be unmindful of不关心

screw up 搞砸

Step2 学以致用

Conversation 1

A：It is a canny strategy that has worked well. （这是一项精明的策略，而且很有效。）

B：Can we get a big pay for this? （我们能因此得到丰厚的报酬吗？）

Conversation 2

A：You should have done better. （你应该做得更好。）

B：You shouldn't be nit-picking. I had done my best. （你别太挑剔。我已经尽力了。）

205 建立业务关系

Step1 场景词

business relations 商业关系

establish [ɪˈstæblɪʃ]

v.建立（关系）

◎establish a relationship with和…建立关系

external business relationship 外部业务关系

manufacturer [ˌmænjuˈfæktʃərə(r)]

n.制造商；制造厂

◎a soft-drink manufacturer软饮料制造商

original manufacturer原制造厂

supplier [səˈplaɪə(r)]

n.供应商，供应者

◎supplier of …供应商

dealer [ˈdiːlə(r)]

n.经销商；商人

◎retail dealer零售商

exporter [ekˈspɔːtə(r)]

n.出口商

importer [ɪmˈpɔːtə(r)]

n.进口商

intend [ɪnˈtend]

v.想要，企图，打算

◎intend to do 想要做…

expansion [ɪkˈspænʃn]

n.扩张，扩展

◎expansion project扩建计划

business [ˈbɪznəs]

n.商业，业务

◎business plan商业计划

expand market 扩展市场

transnational [ˌtrænzˈnæʃnəl]

a.跨国的

◎transnational corporations跨国公司

cooperation [kəʊˌɒpəˈreɪʃn]

n.合作

◎cooperation partner合作伙伴

win-win situation 双赢局面

mutual benefit 共同利益

financial gain 财政收益

substantial [səbˈstænʃl]

a.可观的，大量的

◎a substantial salary可观的薪水

lucrative [ˈluːkrətɪv]

a.赚钱的；有利可图的

◎lucrative market赚钱的市场

improve the company's image 提升公司形象

develop brand loyalty 建立品牌忠诚度

improve sales 提高销售额

communication channel 沟通渠道

face-to-face interaction 面对面交流

personal contact 私下交往

social media 社会媒体

telephone enquiry 电话垂询

business letter 商务信函

enclose [ɪnˈkləʊz]

v.把…装入信封；包住，围住

◎enclose with附上

target audience 目标受众

access to 接近

be acquainted with 与…相识；熟悉

adequate preparation 充分准备

business cycle 商业周期

essential factor 必要因素

trust [trʌst]

n./v.信任，信赖

◎trust in信任

loyalty [ˈlɔɪəlti]

n.忠诚

◎loyalty to忠于…

put forward 推进

trade price 贸易价格

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What should we drink to? （我们为什么而干杯？）

B：Let's drink to our future mutual benefits. （为我们未来的共同利益而干杯。）

Conversation 2

A：It turned out to be a lucrative business model. （结果表明这是一种很赚钱的业务模式。）

B：Well, that's great. （嗯，这很棒。）

206 参观企业

Step1 场景词

visit a factory 参观工厂

field visit 实地考察

plant [plɑːnt]

n.工厂

◎manufacturing plant制造厂

delegation [ˌdelɪˈɡeɪʃn]

n.代表，代表团；委托

◎trade delegation商务代表

factory manager 厂长

worker [ˈwɜːkə(r)]

n.工人

◎a factory worker工厂工人

accompany [əˈkʌmpəni]

v.陪同，陪伴

showroom [ˈʃəʊruːm]

n.商品陈列室；样品间

workshop [ˈwɜːkʃɒp]

n.车间

◎workshop director车间主任

equipment [ɪˈkwɪpmənt]

n.设备

◎equipment maintenance设备维修

facility [fəˈsɪləti]

n.设施，设备

◎facility charge设备费用

introduce [ˌɪntrəˈdjuːs]

v.引进；采用

manufacture [ˌmænjuˈfæktʃə(r)]

n./v.制造，加工

◎manufacture process制造工艺

manufacture goods生产商品

assemble [əˈsembl]

v.装配，组合

assembly [əˈsembli]

n.组装，装配

◎assembly plant装配工厂，组装厂

assembly line 生产线

industrial [ɪnˈdʌstriəl]

a.工业的，产业的

◎industrial base工业基地

automatic [ˌɔːtəˈmætɪk]

a.自动的

◎automatic operation自动操作

scientific [ˌsaɪənˈtɪfɪk]

a.科学的

advanced [ədˈvɑːnst]

a.先进的

◎advanced technology先进的技术

first-rate [ˌfɜːst ˈreɪt]

a.一流的，极好的

◎first-rate product一等品

first-class [ˌfɜːst ˈklɑːs]

a.优秀的，一流的

◎first-class service一流的服务

well-organised [ˌwel ˈɔːɡənaɪzd]

a.有序的

integrated [ˈɪntɪɡreɪtɪd]

a.综合的；完整的

◎integrated management综合管理

integrated system整合系统

output [ˈaʊtpʊt]

n.产量；输出

v.输出

◎production output生产量

reputation [ˌrepjuˈteɪʃn]

n.名誉，名声

◎good reputation良好的声誉

credibility [ˌkredəˈbɪləti]

n.信誉度

standardisation [ˌstændədaɪˈzeɪʃn]

n.规范化

humanisation [ˌhjuːmənaɪˈzeɪʃn]

n.人性化

impress [ɪmˈpres]

v.给…留下深刻印象

◎impress on给…留下深刻印象

corporate image 企业形象

welcome reception 欢迎会

no visitors allowed 谢绝参观

staff only 闲人免进

Step2 学以致用

Conversation 1

A：A Spanish delegation will visit our company. （一个西班牙代表团将要参观我们公司。）

B：We should impress the visitors.（我们应该给来访者留下深刻印象。）

Conversation 2

A：How about our production output recently? （最近我们产品的产量怎么样？）

B：Much more than last quarter.（比上个季度要高很多。）

207 商务谈判

Step1 场景词

negotiation [nɪˌɡəʊʃiˈeɪʃn]

n.谈判，协商

◎business negotiation商务谈判

be open to negotiation可以协商

negotiate with 与…协商

negotiator [nɪˈɡəʊʃieɪtə(r)]

n.谈判者，交涉者

trained [treɪnd]

a.受过训练的

on behalf of 代表

economic benefit 经济利益

context [ˈkɒntekst]

n.场合；背景；环境

party [ˈpɑːti]

n.一方，当事人

◎injured party受害方

tactic [ˈtæktɪk]

n.策略；战术

communication [kəˌmjuːnɪˈkeɪʃn]

n.沟通

consultation [ˌkɒnslˈteɪʃn]

n.协商

concession [kənˈseʃn]

n.让步

trilogy [ˈtrɪlədʒi]

n.三部曲

claim value 申明价值

create value 创造价值

overcome barrier 克服障碍

outcome [ˈaʊtkʌm]

n.结果

◎expected outcome预期结果/beneficial outcome有益的结果

leeway [ˈliːweɪ]

n.余地；退路

neutral attitude 中立态度

alternative option 替代方案

demand to do 要求去做…

in agreement with 与…达成一致

reach a consensus 达成共识

key to …的关键

handshake [ˈhændʃeɪk]

n.握手

impasse [ˈɪmpɑːs]

n.僵局

win-win principle 双赢原则

equal rule 平等原则

legal principle 合法原则

time bar 时效性

skilful [ˈskɪlfl]

a.熟练的，巧妙的

◎be skilful in negotiation有技巧的谈判

logic [ˈlɒdʒɪk]

a.逻辑的

n.逻辑（性）

sincere [sɪnˈsɪə(r)]

a.诚挚的；真实的

◎sincere service真诚的服务

obliging [əˈblaɪdʒɪŋ]

a.恳切的；热心助人的

posture [ˈpɒstʃə(r)]

n.态度；姿态

◎body posture身体姿势

decorum [dɪˈkɔːrəm]

n.礼貌得体

◎with decorum礼貌得体

comity [ˈkɒməti]

n.礼仪；友谊

◎promote comity增进友谊

image [ˈɪmɪdʒ]

n.形象；影像

◎brand image品牌形象

polite [pəˈlaɪt]

a.有礼貌的，客气的；有教养的

◎polite principle礼貌原则

polite society上流社会

courteous [ˈkɜːtiəs]

a.谦恭的，有礼貌的

◎courteous service周到的服务

decent manner 优雅的举止

composure [kəmˈpəʊʒə(r)]

n.镇静，沉着

◎remain composure保持冷静

centralise [ˈsentrəlaɪz]

v.使集中；使成为…的中心

◎centralise on集中在…

manifest [ˈmænɪfest]

a.明显的

v.表明；证明

◎manifest failure明显的失败

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You have probably heard of this tactic before. （你以前可能听说过这个策略。）

B：Yes, I heard it about two years ago. （是的，我差不多两年前听说过。）

Conversation 2

A：We hold a neutral attitude. （我们持中立态度。）

B：This can give us some leeway.（这可以给我们留出一些余地。）

208 会议记录

Step1 场景词

meeting room 会议室

conference [ˈkɒnfərəns]

n.会议

◎conference call电话会议/conference centre 会议中心

group meeting 小组会议

finance meeting 财务会议

agenda [əˈdʒendə]

n.会议议程，议事日程

◎on the agenda在议事日程上

scheduled [ˈskedʒuːld]

a.已安排的

meeting name 会议名称

attendance [əˈtendəns]

n.出席人数；出席，参加

◎in attendance出席

minutes [ˈmɪnɪts]

n.会议记录

◎minutes of meeting会议记录

take notes 做笔记

recording [rɪˈkɔːdɪŋ]

n.录音

◎recording equipment录音设备

viewpoint [ˈvjuːpɔɪnt]

n.观点，看法

stance [stɑːns]

n.观点，立场

discussion [dɪˈskʌʃn]

n.讨论

◎discussion group讨论组

attentive [əˈtentɪv]

a.注意的，留意的；照顾周到的

◎be attentive to注意；照应/attentive service周到的服务

absorbed [əbˈzɔːbd]

a.全神贯注的

◎absorbed in全神贯注于…

exemplify [ɪɡˈzemplɪfaɪ]

v.是…的典型（或榜样）；举例证明

unanimously [juˈnænɪməsli]

ad. 全体一致地，无异议地

disparity [dɪˈspærəti]

n.差异，不同，不一致

◎regional disparity地区差异

disagree [ˌdɪsəˈɡriː]

v.不同意；不一致

◎agree to disagree同意保留不同意见，求同存异

in conclusion 总之

conclude [kənˈkluːd]

v.（使）结束；断定

◎conclude with以…结束

summary [ˈsʌməri]

n.概要，总结

◎in summary总之，概括起来

productive [prəˈdʌktɪv]

a.富有成效的

◎productive efficiency生产效率

constructive [kənˈstrʌktɪv]

a.建设性的，有助益的

come to a close 渐进尾声

at the end of 在…的结尾

sum up 总结

as a result 结果

finish off 结束，完成

final decision 最终决定

ultimate goal 最终目标

brief summary 简单总结

terminate the meeting 结束会议

go back to work 回去工作

adjourn [əˈdʒɜːn]

v.推迟；休会；使中止

◎adjourn a decision推迟做出决定

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You don't have to win every argument. Just agree to disagree.（你不必赢得每一场争论。求同存异吧。）

B：I have to learn more. （我还得多学习。）

Conversation 2

A：The meeting was positive and productive. （会议是积极且富有成效的。）

B：Yes, it was successful. （是的，会议很成功。）

209 参加会展

Step1 场景词

trade fair 商品交易会

fair [feə(r)]

n.展览会

◎upcoming fair即将到来的展会

exhibition [ˌeksɪˈbɪʃn]

n.展览

◎on exhibition在展览中

open to the public 向公众开放

organiser [ˈɔːɡənaɪzə(r)]

n.主办方，主办单位

attendee [ˌætenˈdiː]

n.出席者；在场者

marketer [ˈmɑːkɪtə(r)]

n.市场营销人员

on spot 在现场

booth [buːð]

n.展位，展台

◎decorate the booth布置展台

booth number展位号

showcase [ˈʃəʊkeɪs]

n.陈列橱

v.使展现

display [dɪˈspleɪ]

n./v.展览；显示

◎on display展览

baffle [ˈbæfl]

n.挡板

◎baffle plate挡板

seal [siːl]

n.封条；印章

v.密封，盖章

◎seal off封闭

logo [ˈləʊɡəʊ]

n.标识，商标

◎logo design商标设计

classification criteria 分类标准

item category 项目分类

latest product 最新的产品

trade commodity 贸易类商品

consumer goods 消费类商品

full range of 品种齐全的…

poster [ˈpəʊstə(r)]

n.海报

◎poster design海报设计

brochure [brəʊˈʃə(r)]

n.小册子；说明书

◎sales brochure推广小册子

free sample 免费样品

distribution [ˌdɪstrɪˈbjuːʃn]

n.分发；分布；分配

◎distribution centre配送中心

sleight [slaɪt]

n.手法，技巧；灵巧

remarkable [rɪˈmɑːkəbl]

a.值得注意的；非凡的

◎remarkable display引人注目的展览

representative [ˌreprɪˈzentətɪv]

n.代表

a.代表性的

◎representative office办事处

frequent flyer 经常乘飞机出差的人

departure [dɪˈpɑːtʃə(r)]

v.出发；离开

◎departure to前往

location [ləʊˈkeɪʃn]

n.地点

hostel [ˈhɒstl]

n.招待所，旅社

accommodation [əˌkɒməˈdeɪʃn]

n.膳宿；适应

assembly point 集合地点

audio-conference [ˈɔːdiəʊ kɒnfərəns]

n.音频会议

seasonal fluctuation 季节性波动

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Our booth number is B-302. （我们的展位号是B-302。）

B：Thank you for informing me. （谢谢您的通知。）

Conversation 2

A：They want to see the design of the brochure tomorrow.（他们明天想看宣传册的设计情况。）

B：OK, I will try my best to finish it within today. （好的，我会尽力在今天完成。）

210 通知与备忘录

Step1 场景词

bulletin board 公告栏

notice [ˈnəʊtɪs]

n.通知，布告

◎written notice书面通知

notification [ˌnəʊtɪfɪˈkeɪʃn]

n.（书面）通知，通报

◎notification bar通知栏

announcement [əˈnaʊnsmənt]

n.公告，（口头）通知

◎make an announcement发布通知

announce to 向…宣布

issue [ˈɪʃuː]

v.发布，发表

◎issue a statement发表声明

laws and regulations 法律法规

format [ˈfɔːmæt]

n.格式

◎open format开放格式

title [ˈtaɪtl]

n.标题

◎title bar标题栏

object [ˈɒbdʒɪkt]

n.对象

main body 正文

message [ˈmesɪdʒ]

n.消息；信息

◎send a message发送信息

information [ˌɪnfəˈmeɪʃn]

n.信息；资料

◎additional information附加信息

information desk咨询处

date [deɪt]

n.日期

signature [ˈsɪɡnətʃə(r)]

n.署名

◎signature card签名卡

authenticity [ˌɔːθenˈtɪsəti]

n.真实性

memo [ˈmeməʊ]

n.备忘录

◎personal memo个人备忘录/memo pad记事簿

e-memo [ˈiː ˌmeməʊ]

n.电子备忘录

cheat sheet 备忘单；小抄

diary [ˈdaɪəri]

n.日记本

one page long 一页长

purpose [ˈpɜːpəs]

n.目的

on the subject of 谈到…，关于…

regarding [rɪˈɡɑːdɪŋ]

prep. 关于

remind [rɪˈmaɪnd]

v.提醒

◎remind of提醒…

convey information 传递信息

informed decision 明智的决定

make a request 请求

make a suggestion 提出建议

standard format 标准格式

forgetful [fəˈɡetfl]

a.健忘的

important [ɪmˈpɔːtnt]

a.重要的

◎important event重大事件

unofficial [ˌʌnəˈfɪʃl]

a.非正式的

period of time 一段时间

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can you show me how to write this memo?（你能告诉我这个备忘怎么写吗？）

B：Sure, I could do that in my sleep.（当然，做这样的事我不费吹灰之力。）

Conversation 2

A：You will receive two e-mails regarding the provisioning. （您将收到两封关于配给的电子邮件。）

B：OK, thanks. （好的，谢谢。）

211 离职解雇

Step1 场景词

employee [ɪmˈplɔɪiː]

n.受雇者，雇员

◎employee turnover员工流动

quit [kwɪt]

v.停止；辞职；放弃

◎quit rate离职率

quit office 辞职

resign [rɪˈzaɪn]

v.辞职

◎resign from... 从…辞职

resignation letter 辞职信

apply for resignation 申请辞职

hand over 移交

replacement [rɪˈpleɪsmənt]

n.代替者

relevant document 相关文件

hand in 上交

name plate 工牌

layoff [ˈleɪɒf]

n.解雇；裁员

◎mass layoff大规模裁员

dismiss [dɪsˈmɪs]

v.解雇，开除（正式用语）

◎dismiss from解雇

dismissal [dɪsˈmɪsl]

n.解雇，免职；遣散

◎unfair dismissal不公平解雇

sack [sæk]

n.解雇

v.（俚语）解雇

expel [ɪkˈspel]

v.开除

◎expel from开除

rundown [ˈrʌndaʊn]

n.削减

axe [æks]

v.削减

staff cut 裁员

poor management 经营不善

redundant [rɪˈdʌndənt]

a.多余的；（因人员过剩而）被解雇的

◎redundant staff超额人员

incompatible [ˌɪnkəmˈpætəbl]

a.不协调的；矛盾的

◎be incompatible with与…不相容

trammel [ˈtræml]

n./v.束缚，妨碍

slack in one's work 消极怠工

absent from work 旷工

get fired 被炒鱿鱼

out of work 失业

unemployment [ˌʌnɪmˈplɔɪmənt]

n.失业；失业率

◎unemployment compensation失业补偿金

demote [ˌdiːˈməʊt]

v.降级，降职

◎demote from... to... 由…降为…

unemployment pension 失业津贴

unemployment insurance 失业保险

inhumane [ˌɪnhjuːˈmeɪn]

a.不近人情的

◎inhumane treatment不人道的对待

impersonal [ɪmˈpɜːsənl]

a.没有人情味的

turn livid with rage 气得脸色发青

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why did you quit your job? （你为什么辞掉了工作？）

B：I quit because I want to try something different. （我辞职是因为我想尝试不一样的工作。）

Conversation 2

A：I handed in my resignation letter. （我提交了辞职信。）

B：Why? I can't understand. （为什么？我不能理解。）

Conversation 3

A：Your position is being made redundant. （你的职位被取消了。）

B：I see. So where do I go from here?（明白了。那我要去哪儿呢？）

212 罢工游行

Step1 场景词

strike [straɪk]

n./v.罢工

◎go on strike罢工

walkout [ˈwɔːkaʊt]

n.突然离去；罢工

◎stage a walkout罢工

labour dispute 劳资纠纷

labour law 劳动法

general strike 全国性大罢工

official strike 正式罢工

wage strike 薪资罢工

protest strike 抗议性罢工

token strike 象征性罢工

sympathy strike 同情性罢工

arise [əˈraɪz]

v.产生，发生；由…引起，起源于

◎arise from起因于…

exploit [ɪkˈsplɔɪt]

v.压迫；剥削

safety hazard 安全隐患

economic austerity measure 经济紧缩措施

extent [ɪkˈstent]

n.程度

◎to the extent of到达…的程度

remonstrate [ˈremənstreɪt]

v.抗议；规劝；责备

◎remonstrate against抗议

demonstration [ˌdemənˈstreɪʃn]

n.示威，示威游行

◎protest demonstration抗议示威

stage a demonstration 进行示威游行

march [mɑːtʃ]

n.游行示威

◎join the march参加游行示威

demonstrator [ˈdemənstreɪtə(r)]

n.示威者，游行者

bellwether [ˈbelweðə(r)]

n.征兆；前导

banner [ˈbænə(r)]

n.横幅；旗，旗帜

◎under the banner of在…的旗帜下；以…的名义

catchword [ˈkætʃwɜːd]

n.口号；标语

deadlock [ˈdedlɒk]

n.困境，僵局

◎break the deadlock打破僵局

trade union 工会

union delegate 工会代表

mitigate [ˈmɪtɪɡeɪt]

v.使缓和；减轻

◎mitigate damage减轻破坏

improve the working condition 改善工作条件

progressive [prəˈɡresɪv]

a.进步的

◎progressive force进步力量

valorous [ˈvælərəs]

a.勇敢的

pushy [ˈpʊʃi]

a.过于积极的；冒进的

radical [ˈrædɪkl]

a.激进的

◎radical measure激进措施

militant extremist 激进的极端分子

violent demonstration 暴力示威

fink [fɪŋk]

n.破坏罢工者；密告人

anti-dumping demonstration 反倾销示威游行

suppress [səˈpres]

v.镇压

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The only way to break the deadlock is negotiation.（打破僵局的唯一办法就是谈判。）

B：But the workers refused to talk. （但是工人们拒绝谈话。）

Conversation 2

A：How to mitigate this trend? （怎样缓和这一趋势呢？）

B：To establish a reasonable system.（建立一个合理的制度。）

213 跳槽

Step1 场景词

job-hopping [ˈdʒɒb hɒpɪŋ]

n.跳槽

last job 上一份工作

career planning 职业规划

career advancement 职场晋升

low-paying [ˈləʊ peɪɪŋ]

n.工资低

a.工资低的

zero respect 不受尊重

restructuring [ˌriːˈstrʌktʃərɪŋ]

n.重组

◎restructuring of enterprise企业改制

downsizing [ˈdaʊnsaɪzɪŋ]

n.裁员；缩小规模

◎staff downsizing裁员

tedious [ˈtiːdiəs]

a.乏味的，单调的

◎tedious labour繁琐的劳动

monotonous [məˈnɒtənəs]

a.单调的，无聊的

◎monotonous environment单调的环境

unhappiness [ʌnˈhæpinəs]

n.忧愁，苦恼

boredom [ˈbɔːdəm]

n.厌烦；令人厌烦的事物

drudgery [ˈdrʌdʒəri]

n.苦差事，单调乏味的工作

bottleneck [ˈbɒtlnek]

n.瓶颈；障碍物

◎bottleneck problem瓶颈问题

contract [ˈkɒntrækt]

n.合同

◎labour contract劳动合同

expiration [ˌekspəˈreɪʃn]

n.期满，终止

◎expiration of contract合同期满

seek [siːk]

v.寻找；寻求

◎seek development寻求发展

a new job 一份新工作

new industry 新兴产业

position desired 期望的职位

salary increase 加薪

treatment [ˈtriːtmənt]

n.待遇

◎salary treatment薪资待遇

make a commitment 做出承诺

platform [ˈplætfɔːm]

n.平台

◎learning platform 学习平台

growth [ɡrəʊθ]

n.增长；发展

◎personal growth个人成长

opportunity [ˌɒpəˈtjuːnəti]

n.机会

◎opportunity and success机遇与成功

exceed in 在…方面超过

further study 进一步深造

make a breakthrough 有所突破

improve oneself 提升自己

accountable [əˈkaʊntəbl]

a.应解释的；应负责的

peak period 巅峰期，鼎盛期

account for 说明

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Too much job-hopping may lead to unemployment.（跳槽太频繁或许会导致失业。）

B：Don't be so depressed. （别那么沮丧。）

Conversation 2

A：I work in a low-paying, zero respect job. （我的工作工资低，又不受尊重。）

B：Why don't you quit? （那你为什么不辞职？）

Conversation 3

A：I need a full-time job, not a temporary one. （我需要一份全职工作，而不是临时工作。）

B：You can find a new job.（你可以找份新工作。）

Chapter10 做个快乐“背包客”

214 行前计划与准备

Step1 场景词

journey [ˈdʒɜːni]

n.（尤指长途）旅行，行程

◎long journey长途旅行

travel [ˈtrævl]

v.旅行

n.旅游，游历

◎travel expense旅行费用/travel agency旅行社independent travel自助游

tour [tʊə(r)]

n.游览，参观，观光

◎tour group旅游团/take a tour旅行

DIY （Do It Yourself） tour 自助游

self-guided [ˌself ˈɡaɪdɪd]

a.自导的，自助的

◎self-guided tour自助游

economise [ɪˈkɒnəmaɪz]

v.节省，节约

economically [ˌiːkəˈnɒmɪkli]

ad. 经济地，节约地

◎economically feasible经济上可行的

backpacker [ˈbækpækə(r)]

n.背包客

go outing 去郊游

hike [haɪk]

n./v.徒步旅行

wayfaring [ˈweɪfeərɪŋ]

a.旅行的

n.徒步旅行

◎wayfaring stranger徒步的异乡客

excursion [ɪkˈskɜːʃn]

n.（尤指集体的）远足，短途旅游

◎excursion train游览列车/excursion boat游艇

expedition [ˌekspəˈdɪʃn]

n.（短途的）旅行，出行

voyage [ˈvɔɪɪdʒ]

n./v.航行；（尤指）航海；航天

◎around-the-world voyage环球航行

circumnavigate [ˌsɜːkəmˈnævɪɡeɪt]

v.环球航行

cruise [kruːz]

v.乘船游览

◎cruise ship游轮

adequate [ˈædɪkwət]

a.充足的，足够的

◎adequate demand充分需求

work out a scheme 制定计划，方案

arrange [əˈreɪndʒ]

v.安排

improvised [ˈɪmprəvaɪzd]

a.临时准备的；即兴的

budget for 为…做预算

cheque [tʃek]

n.支票

◎travel cheque旅行支票

conversion [kənˈvɜːʃn]

n.兑换

lodging [ˈlɒdʒɪŋ]

n.借宿；（pl.）出租的房间

tavern [ˈtævən]

n.小旅馆，客栈，小酒店

hitchhike [ˈhɪtʃhaɪk]

v.搭便车

basic information 基本信息

sightseeing guidebook 观光指南

understand [ˌʌndəˈstænd]

v.理解

custom [ˈkʌstəm]

n.风俗

be interested in 有兴趣

local customs and practices 风土人情

holiday paradise 度假天堂

scenic spots and historical sites 名胜古迹

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Would you like to go on a package tour?（你喜欢跟团游吗？）

B：No, I prefer DIY tour. （不，我更喜欢自助游。）

Conversation 2

A：They planed to have an excursion.（他们打算远足来着。）

B：I joined their excursion.（我加入了他们的远足。）

215 选择交通工具

Step1 场景词

transportation [ˌtrænspɔːˈteɪʃn]

n.交通；交通工具

◎transportation expense交通费用

airplane [ˈeəpleɪn]

n.飞机

aircraft [ˈeəkrɑːft]

n.飞机

airliner [ˈeəlaɪnə(r)]

n.大型客机，班机

commercial jet 商业喷气机

civil aviation 民用航空

helicopter [ˈhelɪkɒptə(r)]

n.直升机

train [treɪn]

n.火车

◎by train乘火车

vehicle [ˈviːəkl]

n.车辆，交通工具

car [kɑː(r)]

n.小汽车，轿车

◎car race车赛

automobile [ˈɔːtəməbiːl]

n.汽车

motor [ˈməʊtə(r)]

a.汽车的；机动的

bus [bʌs]

n.公共汽车

◎bus stop公共汽车站

electric tram 电车

hybrid car 混合动力车

caravan [ˈkærəvæn]

n.旅行拖车；大篷车

van [væn]

n.面包车

truck [trʌk]

n.货车

lorry [ˈlɒri]

n.货运汽车

◎lorry crane货车吊机

motorcycle [ˈməʊtəsaɪkl]

n.摩托车

◎motorcycle lane机车道

bicycle [ˈbaɪsɪkl]

n.自行车

v.骑自行车

◎electric bicycle电动自行车

bike [baɪk]

n.自行车

v.骑自行车

◎ride a bike骑自行车

electric power cart 电瓶车

tricycle [ˈtraɪsɪkl]

n.三轮车

◎motor tricycle机动三轮车

boat [bəʊt]

n.船

◎boat race划船比赛

ship [ʃɪp]

n.（大）船，舰

v.用船运

vessel [ˈvesl]

n.大船；轮船

◎ocean-going vessel远洋轮船

ferryboat [ˈferibəʊt]

n.渡船，渡轮

rowboat [ˈrəʊbəʊt]

n.划艇

cruise ship 游艇

yacht [jɒt]

n.快艇，游艇

v.驾游艇

wagon [ˈwæɡən]

n.四轮的运货马车

◎refrigerator wagon冷藏车

dumping wagon翻斗车

carriage [ˈkærɪdʒ]

n.（旧时载客的）四轮马车

rickshaw [ˈrɪkʃɔː]

n.黄包车，人力车

sedan chair 轿子

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you go to school by bus or by bike? （你去学校是乘公交还是骑自行车？）

B：By bike. （骑自行车。）

Conversation 2

A：Should we go on a walking tour?（我们徒步旅行好吗？）

B：No, I think I want to take a tour by ship. （不，我想乘船旅游。）

216 坐地铁

Step1 场景词

subway station 地铁站

by tube 乘地铁

light rail 轻轨

underground [ˌʌndəˈɡraʊnd]

a.地（面）下的

ad. 在地（面）下

◎underground railway地铁

metro facility 地铁设施

escalator [ˈeskəleɪtə(r)]

n.电动扶梯

◎subway escalator地铁扶梯

lift [lɪft]

n.直梯

◎electric lift电梯

take a lift 乘坐直梯

handrail [ˈhændreɪl]

n.栏杆，扶手

◎hold the handrail握紧扶手

subway security check 地铁安检

ticket vendor 自动售票机

slot [slɒt]

n.硬币投币口

ticket window 售票窗口

top up 充值

swipe [swaɪp]

v.刷卡

◎swipe card刷卡

single ticket 单程票

round-trip [ˌraʊnd ˈtrɪp]

a.往返的

◎round-trip ticket往返票

one-day pass 一天通票

weekly ticket 周票

monthly ticket 月票

student discount 学生优惠

concession ticket 优待票

fare evader 逃票者

platform [ˈplætfɔːm]

n.站台，月台

◎platform ticket站台票

service platform工作台；操作平台

queue [kjuː]

v.排队

◎queue up排队等候

stand by 站在旁边

screen door 屏蔽门

route map 路线图

subway seat 地铁座位

be bound for 开往…的

metro interchange station 地铁换乘车站

interchange [ˈɪntətʃeɪndʒ]

n.交换，互换

◎interchange station换乘站

transfer [ˈtrænsfɜː(r)]/[trænsˈfɜː(r)]

n.转移；换乘

v.转车，换乘

◎transfer station换乘站

catch up to 赶上

get on 上车

get off 下车

turnstile [ˈtɜːnstaɪl]

n.验票闸门

hydrant [ˈhaɪdrənt]

n.消防水龙头，消防栓

◎fire hydrant消防栓

fault [fɔːlt]

n.故障

◎fault diagnosis故障诊断

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You can go there by metro, I think. （我想您可以乘地铁去那儿。）

B：How can I get to the subway station? （我怎样才能到地铁站呢？）

Conversation 2

A：Is this the transfer station for the loop line? （这是去环线地铁的换乘站吗？）

B：Yes, you can just follow the signs. （是的，跟着标志走就可以。）

217 公交与打车

Step1 场景词

transit [ˈtrænzɪt]

n.运输

v.通过

◎mass transit公共交通

minibus [ˈmɪnibʌs]

n.小型公共汽车

double-decker [ˌdʌbl ˈdekə(r)]

n.双层巴士

tram [træm]

n.有轨电车；电车轨道

trolley bus 无轨电车

tour bus 观光巴士

coach [kəʊtʃ]

n.长途客运汽车

◎coach bus长途汽车

stop [stɒp]

n.站点

ring [rɪŋ]

n.公交车扶手

railing [ˈreɪlɪŋ]

n.扶手；栏杆

long-distance [ˌloŋ ˈdɪstəns]

a.长途的，长距离的

intercity [ˌɪntəˈsɪti]

a.城市间的

◎intercity bus城际巴士

safely [ˈseɪfli]

ad. 安全地

terminus [ˈtɜːmɪnəs]

n.终点站

◎terminus station终点站

bus pass 公交月票

conductor [kənˈdʌktə(r)]

n.售票员

◎bus conductor公共汽车售票员

fare [feə(r)]

n.票价

small change 零钱

passenger depot 客运站

bus stop 公共汽车停靠站

bus station 公共汽车总站

destination [ˌdestɪˈneɪʃn]

n.目的地

taxi [ˈtæksi]

n.出租车

◎taxi stand出租车站

taxi-driver [ˈtæksi draɪvə(r)]

n.出租车司机

cab [kæb]

n.出租车

◎cab driver出租车司机

seatbelt [ˈsiːtbelt]

n.安全带

◎fasten the seatbelt系好安全带

boot [buːt]

n.后备厢

trunk [trʌŋk]

n.后备厢

metre [ˈmiːtə(r)]

n.出租车计价器

v.打表

mile [maɪl]

n.英里

mileage [ˈmaɪlɪdʒ]

n.里程，英里数

◎mileage recorder里程表

receipt [rɪˈsiːt]

n.发票，收据

tip [tɪp]

n.小费

shortcut [ˈʃɔːtkʌt]

n.捷径

junction [ˈdʒʌŋkʃn]

n.交叉路口

◎road junction三岔路

U-turn [ˈjuː tɜːn]

n.U形转弯，反向转弯，掉头

traffic light 交通灯

past [pɑːst]

ad. 经过

signpost [ˈsaɪnpəʊst]

v.在…设置路标

n.路标，指示牌

overcrowded [ˌəʊvəˈkraʊdɪd]

a.过度拥挤的

◎overcrowded bus过于拥挤的公交车

congested [kənˈdʒestɪd]

a.拥挤不堪的

◎congested traffic拥挤的交通

share the cab 拼车

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I don't know which tram I should take. （我不知道该坐哪路电车。）

B：Where do you want to go? （你想去哪儿？）

Conversation 2

A：Can I put these bags into the trunk? （我能把这些包放在后备厢里吗？）

B：Sure. Go ahead. （当然。放进来吧。）

218 搭乘火车

Step1 场景词

railway [ˈreɪlweɪ]

n.铁路，铁道

◎railway station火车站/railway line铁路线

railway track 铁轨

shunt [ʃʌnt]

v.使转到另一轨道，转轨

passenger train 客运列车

freight train 货运列车

stopping train 慢车

bullet train 高速列车，动车

high-speed rail 高铁

◎intercity high-speed rail城际高铁

commuter train 通勤火车

excursion train 游览列车

temporary train 临时列车

locomotive [ˌləʊkəˈməʊtɪv]

n.机车，火车头

◎electric locomotive电气机车

automated [ˈɔːtəmeɪtɪd]

a.自动的

◎automated machine自动化机械

carriage [ˈkærɪdʒ]

n.火车车厢

compartment [kəmˈpɑːtmənt]

n.隔间；车厢

◎luggage compartment行李舱

dining car 餐车

seat [siːt]

n.座位

◎seat back座椅靠背

sleeper [ˈsliːpə(r)]

n.（火车等的）卧铺

sleeping car 卧铺车厢

berth [bɜːθ]

n.座（铺）位，卧铺

v.为…提供铺位

◎berth ticket卧铺票/upper berth上铺

bunk [bʌŋk]

n.铺位，卧铺

v.为…提供铺位

◎lower bunk下铺

schedule [ˈʃedʒuːl]

n.时刻表

◎flight schedule航班时刻表

train timetable 火车时刻表

book the ticket 订票

booking office 售票处

adult ticket 成人票

student ticket 学生票

soft sleeper ticket 软卧票

hard seat ticket 硬座票

pull in 进站

speed up 加速

slow down 减速

behind schedule 晚点

carsick [ˈkɑːsɪk]

a.晕车的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Could I change to the sleeper berth? （我能换到卧铺吗？）

B：Sorry, all the berths are booked. （抱歉，所有卧铺都已经订出了。）

Conversation 2

A：Would you like an upper berth or a lower berth? （你想要上铺还是下铺？）

B：A lower berth, please. （请给我下铺。）

219 去旅行社

Step1 场景词

travel agency 旅行社

tourism [ˈtʊərɪzəm]

n.旅游（业）

◎inbound tourism入境旅游/rural tourism乡村旅游，农家乐/cultural tourism文化旅游

tourist [ˈtʊərɪst]

n.旅游者，观光者

◎tourist resort观光胜地

individual tourist 个人游客

agent [ˈeɪdʒənt]

n.代理人，中介

◎travel agent旅行社代理人

good reputation 良好声誉

quote [kwəʊt]

n./v.报价

◎quote sheet报价表

offer [ˈɒfə(r)]

n.报价

v.出价

◎offer price要价

commission [kəˈmɪʃn]

n.回扣，佣金

◎on commission抽取佣金

ask about price 询价

package tour 团体旅游；包价旅游

all inclusive package 旅行套餐

group tour 跟团游

tourist destination 旅游目的地

domestic [dəˈmestɪk]

a.国内的

◎domestic flight国内航班

abroad [əˈbrɔːd]

ad. 在国外

a.国外的

◎go abroad出国

domestic tourism 国内游

international tourism 国际旅游

route [ruːt]

n.路线，路程

◎route chart路线图

itinerary [aɪˈtɪnərəri]

n.旅行路线，旅行日程

a.旅程的

◎tour itinerary旅程

peregrination [ˌperəɡrɪˈneɪʃn]

n.游历；旅程

insurance [ɪnˈʃʊərəns]

n.保险

◎insurance claim保险索赔

sign a contract 签合同

exemption clause 免责条款

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Is this the Youth Travel Agency?（这是青年旅行社吗？）

B：Yes. What can I do for you? （是的。有什么可以帮助您的？）

Conversation 2

A：What places are on your itinerary?（你的旅游日程里都包括哪些地方？）

B：It includes all the exciting places. （所有令人激动的地方都在里面了。）

220 办护照与签证

Step1 场景词

passport [ˈpɑːspɔːt]

n.护照

◎passport control护照检查，入境检验

passport number 护照号

nationality [ˌnæʃəˈnæləti]

n.国籍

◎dual nationality双重国籍

first name 名

last name 姓

surname [ˈsɜːneɪm]

n.姓

remark [rɪˈmɑːk]

n.备注

consular [ˈkɒnsələ(r)]

a.领事的

◎consular officer领事官员

consulate [ˈkɒnsjələt]

n.领事馆

◎consulate general总领事馆

embassy [ˈembəsi]

n.大使馆

◎embassy area使馆区

passport office 护照办事处

apply for 申请

application fee 申请费

for the purpose of 为了…目的

visa [ˈviːzə]

n.签证

◎visa application签证申请

visa-free [ˌviːzə ˈfriː]

a.免签证的

◎visa-free access免签证入境

exit visa 出境签证

transit visa 过境签证

（non-）immigrant visa （非）移民签证

business visa 商务签证

tourist visa 旅游签证

work visa 工作签证

student visa 留学签证

short-term visa 短期签证

single-entry visa 一次入境签证

multiple-entry visa 多次入境签证

visa on arrival 落地签证

group visa 团体签证

dependant visa 家属签证，陪读签证

certificate of deposit 存款证明

economical warranty letter 经济担保书

income certificate 收入证明

invitation letter 邀请函

general procedure 一般程序

applicant [ˈæplɪkənt]

n.申请者

◎applicant information申请人信息

valid [ˈvælɪd]

a.有效的

◎valid date有效期限

validity [vəˈlɪdəti]

n.有效期

◎validity period有效期限

expiry [ɪkˈspaɪəri]

n.到期

◎expiry date有效期限

expiration [ˌekspəˈreɪʃn]

n.期满，终止

◎expiration date截止日期

visa officer 签证官

visa interview 面签

visa fee 签证费

grant [ɡrɑːnt]

v.允许

◎grant to准予

approve [əˈpruːv]

v.批准，赞成

◎approve of同意

issue [ˈɪʃuː]

v.签发

reissue [ˌriːˈɪʃuː]

v.重新签发；补发

extend [ɪkˈstend]

v.延长

refusal [rɪˈfjuːzl]

n.拒签

be refused a visa 被拒签

temporary [ˈtemprəri]

a.暂时的

issuing date 签证日期

issuing post name 签发领馆

visa number 签证号码

visa class 签证种类

emergency passport processing 紧急护照处理

Step2 学以致用

Conversation 1

A：UK visa will be valid for 30 days. （英国签证有效期为30天。）

B：That's enough. （足够了。）

Conversation 2

A：Will you reissue my passport since I've lost it? （我的护照丢了，可以补发吗？）

B：Do you remember your passport number?（你记得你的护照号吗？）

221 搭乘飞机

Step1 场景词

airport expressway 机场高速公路

terminal [ˈtɜːmɪnl]

n.航站楼

airport [ˈeəpɔːt]

n.机场

◎international airport国际机场

domestic airport国内机场

tarmac [ˈtɑːmæk]

n.停机坪

shuttle bus 机场内班车；穿梭巴士

airdrome aid 机场设备

aeroplane [ˈeərəpleɪn]

n.飞机

◎jet aeroplane喷气式飞机

airliner [ˈeəlaɪnə(r)]

n.（大型民航）班机，航线客机

◎jet airliner喷气客机

commercial helicopter 商用直升机

airline [ˈeəlaɪn]

n.航空公司；航线

◎airline company航空公司

miss the plane 误机

reschedule [ˌriːˈʃedjuːl]

v.将…改期

change flight 改班机

due to 由于

weather condition 天气情况

improvement [ɪmˈpruːvmənt]

n.好转

available [əˈveɪləbl]

a.可用的

waiting list 候补名单

air ticket 机票

flight [flaɪt]

n.航班

◎flight number航班号

transit time 航程时间

flyer [ˈflaɪə(r)]

n.飞行员；飞机乘客

◎frequent flyer飞行常客

flight attendant 空乘人员

arrival [əˈraɪvl]

n.到达，抵达

◎arrival time到达时间

departure [dɪˈpɑːtʃə(r)]

n.离开，起程

departure lobby 出境大厅

arrival lobby 入境大厅

airport terminal 机场候机楼

wait for 等候

boarding check 登机牌

boarding pass 登机牌

departure gate 登机口

gate number 登机门号码

lobby [ˈlɒbi]

n.休息室；大厅

lounge [laʊndʒ]

n.等候室

◎departure lounge候机室

announcement [əˈnaʊnsmənt]

n.公告，通告

◎recorded announcement录音通报

monitor [ˈmɒnɪtə(r)]

n.监控器

v.监控

◎monitor screen监视屏

transit [ˈtrænzɪt]

n.中转

v.过境

connecting flights counter 转机服务台

transfer passenger 中转旅客

transfer correspondence 中转处

emergency exit 紧急出口

scheduled time 预计时间

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How will you go to the airport? （你怎么去机场？）

B：I'll take the airport expressway.（我要走机场高速。）

Conversation 2

A：If you have to transfer to another flight, you should set aside enough time. （如果你需要换乘其他航班，就要留出足够的时间。）

B：You're right, or I may miss the plane. （你说的对，要不然我就可能误机。）

222 行李托运

Step1 场景词

check-in [ˈtʃek ɪn]

n.办理登机手续

baggage [ˈbæɡɪdʒ]

n.行李

◎check baggage托运行李

luggage [ˈlʌɡɪdʒ]

n.行李

◎luggage tag行李牌

suitcase [ˈsuːtkeɪs]

n.手提箱

◎carry a suitcase提着手提箱

belongings [bɪˈlɒŋɪŋz]

n.所有物，财物

◎personal belongings个人物品

carry-on [ˈkæri ɒn]

a.手提的

n.手提行李，随身行李

◎carry-on bag手提行李

checked baggage 托运的行李

baggage cart 行李推车

trolley [ˈtrɒli]

n.手推车

◎baggage trolley行李车

allowance [əˈlaʊəns]

n.允许；限额

◎baggage allowance行李限额

limit [ˈlɪmɪt]

n.限度，限制

◎weight limit限重/maximum limit最大限度

free allowance 免费额

kilo [ˈkiːləʊ]

n.千克

large-sized [ˈlɑːdʒ saɪzd]

a.大号的

bulky [ˈbʌlki]

a.庞大的

◎bulky item大件物品

excess [ɪkˈses]/[ˈekses]

n.超额

a.额外的，过量的

◎in excess of超过

overweight [ˌəʊvəˈweɪt]

a.超重的；过重的

◎overweight charge超重费

fragile [ˈfrædʒaɪl]

a.易碎的，易损的

◎fragile goods易碎物品

breakable item 易碎品

prohibited article 禁运物品

declaration [ˌdekləˈreɪʃn]

n.申报

conveyor [kənˈveɪə(r)]

n.传送带

carousel [ˌkærəˈsel]

n.旋转式传送带

◎luggage carousel行李传送带

baggage locker 行李寄放柜

luggage depository 行李存放处

baggage claim area 行李领取处

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Please present your luggage tag. （请出示您的行李牌。）

B：OK. Here it is. （好的。给您。）

Conversation 2

A：Excuse me. Is this the baggage claim area for MU7603? （打扰一下。这里是MU7603号航班的行李领取处吗？）

B：Yes, it is. （是的。）

223 过安检

Step1 场景词

customs [ˈkʌstəmz]

n.海关

◎customs inspection 海关检查

security check 安检

security counter 安检柜台

screener [ˈskriːnə(r)]

n.安检员

strict [strɪkt]

a.严格的；严谨的

◎be strict with对…要求严格

inspection [ɪnˈspekʃn]

n.检查

formality [fɔːˈmæləti]

n.手续

exempted from inspection 免检

basket [ˈbɑːskɪt]

n.篮，筐

luggage inspection 行李检查

X-ray [ˈeks reɪ]

n.X射线

equipment [ɪˈkwɪpmənt]

n.设备

conveyor belt 传送带

get through 通过

monitoring machine 监测机

detector [dɪˈtektə(r)]

n.探测器

◎infrared detector红外检测器

metal detector 金属探测器

alarm [əˈlɑːm]

n.警报器；警报

pat-down [ˈpæt daʊn]

n.搜身

◎pat-down search从上到下轻拍搜身

frisk [frɪsk]

n.搜身

checking table 检查台

prohibitive [prəˈhɪbətɪv]

a.禁止的

carry in 携带

forbidden article 违禁物品

ban on liquids 禁止携带液体

corrosive [kəˈrəʊsɪv]

a.腐蚀性的

poisonous [ˈpɔɪzənəs]

a.有毒的，有害的

◎poisonous chemical有毒化学物品

explosive [ɪkˈspləʊsɪv]

n.爆炸物，炸药

a.爆炸的；易爆炸的

◎explosive force爆炸力

flammable [ˈflæməbl]

a.易燃的，可燃的

◎flammable gas可燃气体

flammable liquid易燃液体

combustible [kəmˈbʌstəbl]

a.可燃的，易燃的

◎combustible material易燃物品

radioactive [ˌreɪdiəʊˈæktɪv]

a.放射性的

liquid [ˈlɪkwɪd]

n.液体

hazardous [ˈhæzədəs]

a.危险的

smuggle [ˈsmʌɡl]

v.走私，偷运

◎smuggle in非法带入，偷运进来

bootlegger [ˈbuːtleɡə(r)]

n.走私者

no-fly [ˌnəʊ ˈflaɪ]

a.禁飞的

◎no-fly list 禁飞名单

guard against 防止

set down 记下

nothing to declare 绿色通道；无须报关

customs clearance 通关

go through the safety check 通过安检

date stamp 日期印章，日期戳

inspect carefully 仔细检查

official use only 官方填写

warn sb. of 因…警告某人

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Shall I go through customs now? （我现在可以过海关了吗？）

B：Yes, have a nice trip. （是的，祝您旅途愉快。）

Conversation 2

A：Can I take this with me? （我能带这个吗？）

B：I'm sorry, explosive items are strictly prohibited. （对不起，易爆物品是严禁携带的。）

224 飞机起降

Step1 场景词

board [bɔːd]

v.登上（飞机）

n.板；甲板

◎on board 在飞机上

aboard [əˈbɔːd]

ad./prep.在飞机上；上飞机

◎go aboard上飞机

aerial [ˈeəriəl]

a.航空的；空中的

◎aerial photograph航空照片

boarding gate 登机门

cabin [ˈkæbɪn]

n.机舱，客舱

cabin crew 机组人员

aircraft commander 机长

aircraft pilot 飞行员

crew [kruː]

n.组员，全体机组人员

◎crew of an aircraft全体机务人员

stewardess [ˈstjuːədes]

n.女乘务员

◎airline stewardess空姐

steward [ˈstjuːəd]

n.男乘务员

passenger [ˈpæsɪndʒə(r)]

n.旅客，乘客

◎passenger ticket机票，客票

cockpit [ˈkɒkpɪt]

n.（飞行器中机组人员的）座舱，驾驶舱

first class 头等舱

business class 商务舱

economy class 经济舱

luggage compartment 行李舱

put the baggage up 把行李放到上面

aisle seat 靠过道的座位

window seat 靠窗座位

recline seat 放下椅背

fasten seat belt 系上安全带

life jacket 救生衣

earphone [ˈɪəfəʊn]

n.耳机

reading light 阅读灯

blanket [ˈblæŋkɪt]

n.毯子

pillow [ˈpɪləʊ]

n.枕头

lavatory [ˈlævətri]

n.盥洗室，厕所

occupied [ˈɒkjupaɪd]

a.使用中的

depart [dɪˈpɑːt]

v.离开，出发

◎depart for开往

runway [ˈrʌnweɪ]

n.跑道

◎airfield runway机场跑道

take off 起飞

ascend [əˈsend]

v.升高

◎ascend to升至…

in-flight sales 机内免税贩卖

in-flight entertainment 机上娱乐

smooth [smuːð]

a.平稳的

turbulence [ˈtɜːbjələns]

n.湍流

◎air turbulence空气湍流

noise [nɔɪz]

n.噪音

◎noise pollution噪音污染

aerofoil [ˈeərəfɔɪl]

n.机翼

tilt [tɪlt]

v.（使）倾斜

n.倾斜

◎tilt forward向前倾斜

airsick [ˈeəsɪk]

a.晕机的

◎get airsick晕机

airsickness [ˈeəsɪknəs]

n.晕机

◎airsickness pills晕机药

vomit [ˈvɒmɪt]

v.呕吐

airsickness bag 呕吐袋

attendant call button 呼叫空服员按钮

landing [ˈlændɪŋ]

n.着陆，降落

◎landing strip飞机起落跑道

undercarriage [ˈʌndəkærɪdʒ]

n.（飞机的）起落架，着陆装置

emergency landing 紧急降落

Step2 学以致用

Conversation 1

A：A window seat or an aisle seat, sir?（先生，您想要靠窗还是靠过道的座位？）

B：An aisle seat, please. （请给我靠过道的座位。）

Conversation 2

A：Passengers should power off cell phones before the plane takes off.（飞机起飞前乘客必须关闭手机。）

B：Sorry. I'll turn it off right now. （对不起。我马上关机。）

225 航班发生变化

Step1 场景词

non-stop flight 不停站航班，直达航班

direct flight 直飞航班

transfer flight 中转航班

scheduled flight 定期航班

non-scheduled flight 不定期航班

breakdown [ˈbreɪkdaʊn]

n.故障

◎breakdown maintenance故障维修

mechanical [məˈkænɪkl]

a.机械的；力学的

◎mechanical breakdown机械故障

mechanical problem 机械故障

engine failure 引擎故障

aircraft maintenance 飞机维修

leakage [ˈliːkɪdʒ]

n.渗漏，漏出

◎oil leakage漏油

adverse [ˈædvɜːs]

a.不利的，有害的

◎adverse weather恶劣天气

inclement [ɪnˈklemənt]

a.（天气）恶劣的

◎inclement weather恶劣天气

downpour [ˈdaʊnpɔː(r)]

n.暴雨

monsoon [ˌmɒnˈsuːn]

n.季风；雨季

raindrop [ˈreɪndrɒp]

n.雨点

gale [ɡeɪl]

n.大风，飓风

◎fresh gale强风；八级风

tropical storm 热带风暴

aircraft signal 飞机信号

radar [ˈreɪdɑː(r)]

n.雷达

◎navigation radar导航雷达

contact [ˈkɒntækt]

v.联系

◎contact with 联系

explanation [ˌekspləˈneɪʃn]

n.解释，说明

◎special explanation特别说明

delay [dɪˈleɪ]

n./v.晚点

◎delay time 延时

cancel [ˈkænsl]

v.取消

◎cancel out抵销

cancellation [ˌkænsəˈleɪʃn]

n.取消

◎flight cancellation航班取消

strand [strænd]

v.使滞留

impatient [ɪmˈpeɪʃnt]

a.不耐烦的，急躁的

◎be impatient of/with对…不耐烦的

compensation [ˌkɒmpenˈseɪʃn]

n.补偿；赔偿金

◎claim for compensation索赔

ground crew 地勤人员

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How was your flight? （这趟飞行怎么样？）

B：The flight was delayed again.（飞机又晚点了。）

Conversation 2

A：What was that announcement? I didn't hear it.（广播说什么了？我没听见。）

B：The flight was cancelled due to the inclement weather. （由于恶劣天气，航班取消了。）

226 入境与转机

Step1 场景词

descent [dɪˈsent]

n.下降，降落

◎descent velocity下降速度

stabilise [ˈsteɪbəlaɪz]

v.使稳定

land [lænd]

v.降落，着陆

safe landing 安全落地

arrive [əˈraɪv]

v.到达

◎arrive at到达

approach channel 进港航道

deplane [diːˈpleɪn]

v.（使）下飞机

proceed [prəˈsiːd]

v.行进

enter [ˈentə(r)]

v.进入

◎enter into进入…

entry [ˈentri]

n.入口；入境

◎entry procedure入境手续

exit [ˈeksɪt]

n.出口

sign [saɪn]

n.指示牌

deny entry 拒绝入境

illegal entry 非法入境

fill out 填写

customs declaration form 海关申报单

disembarkation card 入境登记表

status [ˈsteɪtəs]

n.身份

connecting [kəˈnektɪŋ]

a.起连接作用的

connecting flight 中转航班

transfer passenger 中转旅客

stopover [ˈstɒpəʊvə(r)]

n.中途停留

◎brief stopover短暂停留

flight connection 转机

transfer to 转到

transfer counter 转机柜台

transit lounge 转机候机室

ample [ˈæmpl]

a.足够的，充足的

◎ample time足够的时间

awhile [əˈwaɪl]

ad. 一会儿

◎stay awhile逗留片刻

ahead of schedule 提前

hurry up 赶快

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why haven't we landed? （咱们怎么还没降落？）

B：It will be another 10 minutes before we can land due to the heavy air traffic.（由于空中交通繁忙，本次航班10分钟后才能降落。）

Conversation 2

A：I hope I'll be able to catch the connecting flight. （我希望可以赶上中转航班。）

B：Don't worry. We have enough time to get there. （别担心。我们有足够的时间赶过去。）

227 坐船赏海景

Step1 场景词

cruise liner 邮轮

steamer [ˈstiːmə(r)]

n.轮船

ferry [ˈferi]

n.轮渡；渡口

v.运送

◎urban ferry 城市轮渡

sea-boat [ˈsiː bəʊt]

n.远洋轮船

transatlantic ocean liner 跨大西洋远洋班轮

cruise holiday 邮轮度假

steamship ticket 船票

passenger cabin 客舱

windowless suite 没窗户的套房

private veranda 私人阳台

shipping space 仓位

captain [ˈkæptɪn]

n.船长

◎sea captain船长

sailor [ˈseɪlə(r)]

n.水手，海员

◎sailor suit水手服

seaman [ˈsiːmən]

n.水手

navigation [ˌnævɪˈɡeɪʃn]

n.航行，航海

◎navigation light航行灯

ports of call 停靠港

open ocean 公海

navigable [ˈnævɪɡəbl]

a.可通航的，可航行的

◎navigable channel航道

sail for 向…航行

deck [dek]

n.甲板

v.装甲板

◎on deck 在甲板上

weatherproof deck防风雨甲板

slipway [ˈslɪpweɪ]

n.船台

mast [mɑːst]

n.船桅

oar [ɔː(r)]

n.桨，橹

v.划（船）

buoy [bɔɪ]

n.救生圈；浮标

v.漂浮；支撑

◎life buoy救生圈

seascape [ˈsiːskeɪp]

n.海景

harbour [ˈhɑːbə(r)]

n.港口，海港

v.在港内停泊

◎Pearl Harbour珍珠港

dock [dɒk]

v.靠码头，（船）进港

n.码头

◎loading dock码头

pier [pɪə(r)]

n.码头

safety isolation region 安全隔离区

on-board facility 船上设施

casino [kəˈsiːnəʊ]

n.赌场

theatre [ˈθɪətə(r)]

n.剧院

cinema [ˈsɪnəmə]

n.电影院

swimming pool 游泳池

water slide 滑水道

hot tub （可供多人共浴的）热水浴池

buffet restaurant 自助餐厅

Step2 学以致用

Conversation 1

A：When does the next ferry leave? （下一趟轮渡什么时候开？）

B：Half an hour later. （半个小时以后。）

Conversation 2

A：How about our boat? （我们的船怎么办？）

B：We can tie it to a pier. （可以把它拴在码头。）

228 问路与指路

Step1 场景词

road nerd 路痴

have no sense of direction 没有方向感

get lost 迷路

avenue [ˈævənjuː]

n.道路，大街

◎Fifth Avenue第五大道

street [striːt]

n.街道

◎street address街道地址

road [rəʊd]

n.公路，马路

◎road sign路标

block [blɒk]

n.街区

corner [ˈkɔːnə(r)]

n.拐角

◎around the corner在拐角处

pathway [ˈpɑːθweɪ]

n.小路

◎smooth the pathway铺平道路

building [ˈbɪldɪŋ]

n.大楼

◎apartment building公寓大楼

map [mæp]

n.地图

v.在地图上标出；绘制…的地图

◎electronic map电子地图

sign [saɪn]

n.标识

guidepost [ˈɡaɪdpəʊst]

n.路标

landmark [ˈlændmɑːk]

n.地标

◎landmark building标志建筑

crossroads [ˈkrɒsrəʊdz]

n.十字路口

◎at the crossroads在十字路口

intersection [ˌɪntəˈsekʃn]

n.交叉路口，十字路口

◎road intersection道路交汇处

direction [dəˈrekʃn]

n.方向

◎direction indicator方向标

passerby [ˌpɑːsəˈbaɪ]

n.路人

hearty [ˈhɑːti]

a.热心的

◎hearty greeting热切的问候

show sb. the way 给某人指路

lead the way 带路

the way to 去某地的路

across [əˈkrɒs]

prep. 穿过，越过；在…对面

ad.横过；在（向）对面

◎go across穿过

through [θruː]

prep. 穿过

in the direction 朝…的方向

in the east 在东边

straight ahead 直走

turn left 左转

across the street 在街对面

over there 在那里

next to 紧挨着

opposite to 在…对面

at the back of 在…后面

mislead [ˌmɪsˈliːd]

v.领错路；（使）误入歧途

◎mislead into使误入…

disorient [dɪsˈɔːriənt]

v.使迷失方位，使迷惑

perplexed [pəˈplekst]

a.困惑的

◎be perplexed 迷茫

puzzled [ˈpʌzld]

a.糊涂的

stray from 偏离

Step2 学以致用

Conversation 1

A：It's easy to get lost in the forest. （在森林中很容易迷路。）

B：You can carry the compass with you. （你可以带上指南针。）

Conversation 2

A：How far is it from here to the next intersection?（从这儿到下个十字路口还有多远？）

B：About 800 metres. （大概800米。）

229 导游服务

Step1 场景词

tour guide 导游

tourist certificate 导游证

tourist information centre 游客信息中心

sign up 报名

recommend [ˌrekəˈmend]

v.推荐

be suitable for 适合

tourist brochure 旅游手册

one-day trip 一日游

sightseeing bus 观光巴士

city map 市区地图

service [ˈsɜːvɪs]

n.服务

◎service charge服务费

arrangement [əˈreɪndʒmənt]

n.安排

◎make an arrangement安排

accompany [əˈkʌmpəni]

v.陪伴

◎accompany with陪伴，陪同

show [ʃəʊ]

v.指引

◎show sb. around带某人游览

make a visit 参观

Chinese-speaking guide 中文导游

tour description 导游解说

introduction [ˌɪntrəˈdʌkʃn]

n.介绍

◎brief introduction简介

commentary [ˈkɒməntri]

n.解说词

bilingual [ˌbaɪˈlɪŋɡwəl]

a.双语的

n.懂两种语言的人

◎bilingual tour guide双语导游

detail [ˈdiːteɪl]

n.细节

◎in detail详细地

sightsee [ˈsaɪtsiː]

v.观光，游览

sight [saɪt]

n.景象

scenery spot 景点

beautiful scenery 美景

historical spot 历史古迹

panorama [ˌpænəˈrɑːmə]

n.概观，全景，全貌

◎panorama sketch全景图

iconic [aɪˈkɒnɪk]

a.图标的；标志性的

◎iconic building标志性建筑

notable [ˈnəʊtəbl]

a.著名的

◎notable landmark著名地标

suggestion [səˈdʒestʃən]

n.建议，意见

◎at the suggestion of 在…的建议下

layover [ˈleɪəʊvə(r)]

n.中途短暂停留

on schedule 按时

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Hi, I'm the tour guide for this trip.（嗨，我是此次旅行的导游。）

B：Hi. Nice to meet you. （嗨。很高兴见到你。）

Conversation 2

A：Are you planning to hire bilingual tour guides?（你们打算聘请双语导游吗？）

B：Yes, we need tour guides who can speak both Chinese and English.（是的，我们需要会说中英双语的导游。）

230 在免税店

Step1 场景词

duty-free [ˌdjuːti ˈfriː]

a.免税的

◎duty-free goods免税商品

duty-free shop 免税店

duty-free policy 免税政策

exemption [ɪɡˈzempʃn]

n.免除；免税

◎duty exemption免税

amount of tax exemption免税额

tariff [ˈtærɪf]

n.关税

◎import tariff 进口关税

tax [tæks]

n.税

value added tax 增值税

consumption tax 消费税

tax on sales 销售税

excise duty 消费税

tax return form 退税单

exchange rate 汇率

shoppe [ʃɒp]

n.专柜（等于shop）

brand [brænd]

n.品牌

◎brand image品牌形象

brand catalog 品牌目录

luxury [ˈlʌkʃəri]

a.奢侈的

n.奢侈品

◎luxury goods 奢侈品

cosmetics [kɒzˈmetɪks]

n.化妆品

perfume [ˈpɜːfjuːm]

n.香水

watch [wɒtʃ]

n.手表

accessory [əkˈsesəri]

n.配饰

fashion accessory 时尚配件

electronic product 电子产品

food [fuːd]

n.食品

local speciality 当地特产

purchase [ˈpɜːtʃəs]

n./v.购买

◎purchase voucher购物券

in stock 有存货

shopping guide 购物指南

voucher [ˈvaʊtʃə(r)]

n.代金券，票券

gift voucher 礼券

reserve [rɪˈzɜːv]

v.预订

on order 已订购但未交货的

take delivery of goods 提货

airport entry port 机场入境口岸

exit purchase 出境选购

entry extraction 入境提取

attraction [əˈtrækʃn]

n.吸引，诱惑；具有吸引力的事物（或人）

◎attraction for对…的吸引力

price advantage 价格优势

cost-efficient [ˌkɒst ɪˈfɪʃnt]

a.划算的

good deal 划算

cheap [tʃiːp]

a.便宜的

◎cheap price价格便宜

bundled [ˈbʌndld]

a.捆绑的，附带的

◎bundled price捆绑定价

Step2 学以致用

Conversation 1

A：It's a great deal to make a purchase in a duty-free shop.（在免税店买东西真划算。）

B：Yes. It is much cheaper than other places.（是的，比别的地方便宜很多。）

Conversation 2

A：Will you wait for a while? I'll check if we have them in stock.（请您稍等一会儿好吗？我去看看这些有没有存货。）

B：OK. Thank you. （好的。谢谢您。）

231 酒店及设施

Step1 场景词

inn [ɪn]

n.小旅馆，小酒馆

◎Home Inn如家酒店

hotel [həʊˈtel]

n.旅馆，宾馆

motel [məʊˈtel]

n.汽车旅馆

guest house 宾馆，招待所

resort hotel 风景区酒店

high way hotel 公路酒店

residential hotel 长住式酒店

commercial hotel 商业性酒店

five-star [ˈfaɪv stɑː(r)]

a.五星级的

hotelier [həʊˈteliə(r)]

n.旅馆老板

visitor [ˈvɪzɪtə(r)]

n.游客

suite [swiːt]

n.套房

◎business suite商务套间

single room 单人房

double room 双人房

conference room 会议室

business centre 商务中心

information desk 服务台

front desk 前台

reception [rɪˈsepʃn]

n.前台，接待处

check in 登记入住

hotel register book 旅客登记簿

registration form 登记表

identification [aɪˌdentɪfɪˈkeɪʃn]

n.识别；身份证明

◎identification mark识别标志

room key 房间钥匙，房卡

valuables [ˈvæljuəblz]

n.贵重物品

confirmation [ˌkɒnfəˈmeɪʃn]

n.确认

◎confirmation message确认信息

provide [prəˈvaɪd]

v.提供

◎provide with供应

equip [ɪˈkwɪp]

v.装备，配备

◎equip with配备

Wi-Fi [ˈwaɪ faɪ]

n.无线网络

kettle [ˈketl]

n.壶

◎electric kettle电热水壶

socket [ˈsɒkɪt]

n.插座

◎socket outlet插座

switch [swɪtʃ]

n.开关，电闸；转换

v.转换

◎switch on接通，开启

internal call 内部电话

external call 外部电话

bathtub [ˈbɑːθtʌb]

n.浴缸，澡盆

blower [ˈbləʊə(r)]

n.吹风机

◎exhaust blower排风机

heater [ˈhiːtə(r)]

n.加热器；暖气

◎water heater热水器

dryer [ˈdraɪə(r)]

n.烘干机

◎hair dryer电吹风

smoke alarm 烟雾警报器

air-conditioning [ˈeə kəndɪʃənɪŋ]

n.空调设备；空调系统

minibar [ˈmɪnibɑː(r)]

n.小冰箱；小酒吧

settee [seˈtiː]

n.长沙发

Step2 学以致用

Conversation 1

A：There is something wrong with my room key, and I'm locked out.（我的门卡有问题，我被锁在外面了。）

B：Let me check your room key. （我看一下您的门卡。）

Conversation 2

A：The heater doesn't work in my room. （我房间里的暖气是坏的。）

B：Didn't you call the reception? （你没给前台打电话吗？）

232 请求酒店服务

Step1 场景词

room service 客房服务

extra service 额外服务

morning call 叫醒服务

wake-up [ˈweɪk ʌp]

n.唤醒，醒来

a.醒过来的

◎wake-up call 叫醒服务

telephone and fax service 电话和传真服务

24 hours room service 24小时客房服务

international courier service 国际快递服务

secretarial service 文秘服务

baby-sitting [ˈbeɪbi sɪtɪŋ]

n.托婴服务

shoeshine service 擦鞋服务

taxi service 出租车服务

limousine [ˈlɪməziːn]

n.豪华轿车；礼车

◎limousine services礼车租赁

change to another room 换房间

order breakfast 订早餐

laundry [ˈlɔːndri]

n.洗衣店，洗衣房；要洗的衣物

◎laundry room洗衣房

iron [ˈaɪən]

v.熨，烫

◎iron out熨平

cleaner [ˈkliːnə(r)]

n.清洁工

mop [mɒp]

v.擦干；拖地

n.拖把

◎mop up擦去

dedusting [dɪˈdʌstɪŋ]

n.除尘

◎dedusting system除尘系统

burn out 烧坏

maintenance [ˈmeɪntənəns]

n.维修

◎annual maintenance年度检修

maintenance work 检修工作

bellboy [ˈbelbɔɪ]

n.侍者，行李员

doorman [ˈdɔːmən]

n.门厅侍者，门童

maid [meɪd]

n.女仆，侍女

◎maid servant女仆

bell [bel]

n.钟，铃

◎door bell门铃

bar [bɑː(r)]

n.酒吧

lounge [laʊndʒ]

n.休息室

convention hall 会议厅

dining hall 餐厅

fitness centre 健身中心

sauna room 桑拿房

spa [spɑː]

n.水疗

billiard-room [ˈbɪliəd ruːm]

n.台球房

cloakroom [ˈkləʊkruːm]

n.衣帽间；衣帽寄放处

gift shop 礼品店

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The bellboy will take you to your room. （侍者会带您去您的房间。）

B：OK, thanks. （好的，谢谢。）

Conversation 2

A：Do you have free laundry in the hotel?（你们酒店有免费的洗衣服务吗？）

B：Sorry, we'll charge for it. （抱歉，要收费的。）

233 退房

Step1 场景词

check-out [ˈtʃek aʊt]

n.结账，结账退房

◎check-out counter结账柜台

walk-in guest 无预订客人

extend one's stay 延长逗留时间

penalty [ˈpenəlti]

n.罚金

keycard [ˈkiːkɑːd]

n.门卡

bill [bɪl]

n.账单

itemise [ˈaɪtəmaɪz]

v.分条细列

◎itemise the cost分别记录每笔费用

laundry charge 洗衣费

service charge 服务费

IDD （International Direct Dial） call charge 国际直拨电话费

cashier [kæˈʃɪə(r)]

n.收银员，出纳员

◎cashier register收银机

identity card 身份证

membership card 会员卡

discount [ˈdɪskaʊnt]

n.折扣

◎discount price折扣价

payment [ˈpeɪmənt]

n.付款

◎installment payment分期付款

payment method 付款方式

cash [kæʃ]

n.现金

◎pay in cash现金支付

credit card 信用卡

check [tʃek]

n.支票

v.核对

◎traveler's check旅行支票

pay off the bill 付清账单

deposit [dɪˈpɒzɪt]

n.订金；押金

refund [rɪˈfʌnd]/[ˈriːfʌnd]

v.退还，归还

n.退款

◎get the refund获得退款

invoice [ˈɪnvɔɪs]

n.发票

◎invoice value发票金额

write a receipt 开收据

official receipt 正式收据

check out 结账离开

checkroom [ˈtʃekruːm]

n.行李寄存室

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We give a 10 percent discount for cash payment. （对于现金付款，我们提供九折优惠。）

B：OK, I will pay in cash. （好的，我用现金付款。）

Conversation 2

A：Could you please give me an official receipt? （请给我开一张正式发票好吗？）

B：OK, please wait a minute. （好的，请稍等。）

234 租车观光

Step1 场景词

car rental 租车

self-driving [ˌself ˈdraɪvɪŋ]

a.自驾的

◎self-driving tour自驾游

auto [ˈɔːtəʊ]

n.汽车

◎auto industry汽车业

motorist [ˈməʊtərɪst]

n.汽车司机；驾车旅行的人

motorcycle type 车型

roadster [ˈrəʊdstə(r)]

n.跑车

SUV （Sports Utility Vehicle） [ˌes juː ˈviː]

abbr.运动型多功能车

compact car 小型车

mid-size car 中型车

full-size car 大型车

luxury car 豪华车

automatic transmission 自动换挡

test run 试驾

rent [rent]

v.租用；出租

n.租金；出租

◎for rent 出租

real-time [ˌrɪəl ˈtaɪm]

a.实时的

◎real-time video实时视频

short term lease 短期租赁

theft protection 防盗险

fill-up charge 加油费

rental fee 租车费用

voucher [ˈvaʊtʃə(r)]

n.租车凭证

car rental qualification 租车资格

road map 交通图

provide the document 提供证件

driving licence 驾照

navigator [ˈnævɪɡeɪtə(r)]

n.导航器

upgrade [ˌʌpˈɡreɪd]

v.升级

gas station 加油站

self-service pump 自助加油站

fill up 加满

unleaded gas 无铅汽油

regular gas 普通汽油

premium gas 高级汽油

return from 从…回来

return the car 还车

transfer service 接送服务

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What kind of motorcycle do you want to rent?（您想租哪种汽车？）

B：The one which is suitable for self-driving tour. （适合自驾游的。）

Conversation 2

A：What documents should I provide if I want to rent a car?（如果我想租车，应该提供什么

证件？）

B：Your ID card and driving licence. （你的身份证和驾照。）

235 汽车常识

Step1 场景词

licence plate 号牌

chassis [ˈʃæsi]

n.底盘

hood [hʊd]

n.车盖

roof [ruːf]

n.车顶

sunroof [ˈsʌnruːf]

n.遮阳篷顶，活动天窗

◎sunroof switch可开式车顶开关

side mirror 后视镜

rear window 后窗

rear defroster 后窗除霜器

roof rack 车顶行李架

cap [kæp]

n.盖

filler cap 加油口盖

windscreen [ˈwɪndskriːn]

n.挡风玻璃，风挡

◎windscreen wiper雨刷

windshield [ˈwɪndʃiːld]

n.挡风玻璃

headlight [ˈhedlaɪt]

n.头灯，前灯

◎headlight beam前灯光束

taillight [ˈteɪllaɪt]

n.尾灯，后灯

fog light 雾灯

turn signal 转向灯

stoplight [ˈstɒplaɪt]

n.红绿灯

◎at a stoplight在红绿灯处

brake light 刹车灯

tailpipe [ˈteɪlpaɪp]

n.排气管

fender [ˈfendə(r)]

n.挡泥板

tyre [ˈtaɪə(r)]

n.轮胎

spare tyre 备胎

hub cap 轮毂盖

starter [ˈstɑːtə(r)]

n.起动机

motor [ˈməʊtə(r)]

n.马达

◎motor system马达系统

gear [ɡɪə(r)]

n.挡；排挡

◎gear shift换挡/gear box变速器

emergency brake 手闸

accelerator [əkˈseləreɪtə(r)]

n.油门

◎accelerator pedal油门踏板

clutch [klʌtʃ]

n.离合器

◎press the clutch踩下离合器踏板

steering wheel 方向盘

dashboard [ˈdæʃbɔːd]

n.仪表板

◎digital dashboard数字仪表盘

horn [hɔːn]

n.喇叭

◎motorcar horn汽车喇叭

speedometer [spiːˈdɒmɪtə(r)]

n.车速计

milometer [maɪˈlɒmɪtə(r)]

n.里程表

fuel gauge 燃油表

rev counter 转速计

rear-view mirror 后视镜

windshield wiper 雨刷

air vent 通气孔

driver's seat 驾驶员座位

passenger seat 副驾座位

backseat [ˌbækˈsiːt]

n.后座

battery [ˈbætri]

n.电瓶

◎storage battery蓄电池

cylinder [ˈsɪlɪndə(r)]

n.气缸

◎engine cylinder发动机气缸

wheelbase [ˈwiːlbeɪs]

n.轴距

oil pump 机油泵

start [stɑːt]

v.启动，点火

shift [ʃɪft]

v.换挡

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The car needs a new headlight.（这辆车需要换个新的前灯。）

B：But I still don't want to change it now. （可我现在还不想换。）

Conversation 2

A：I've got a flat tyre. （车爆胎了。）

B：Don't worry. I remember we have a spare tyre in the trunk.（别担心。我记得后备厢里有一个备胎。）

236 路况导航

Step1 场景词

GPS （Global Positioning System）[ˌdʒiː piː ˈes]

abbr.全球定位系统

◎GPS navigation GPS导航

traffic control 交通管制

traffic police 交警

red light 红灯

◎red light running闯红灯

overspeed [ˈəʊvəspiːd]

n.超速

◎overspeed preventer 限速器

speed limit 限速

orderly [ˈɔːdəli]

a.有秩序的；整齐的

ad. 顺序地，依次地

smoothly [ˈsmuːðli]

ad. 流畅地

rush time 交通高峰期

heavy traffic 交通繁忙

traffic jam 交通堵塞

block up 拥堵

congestion [kənˈdʒestʃən]

n.拥挤，拥塞

◎traffic congestion交通拥堵

jostle [ˈdʒɒsl]

v.推挤；挤开通路

n.推挤

overcrowd [ˌəʊvəˈkraʊd]

v.（使）过度拥挤

slow-moving [ˌsləʊ ˈmuːvɪŋ]

a.行驶缓慢的

◎slow-moving car行驶缓慢的车辆

detour [ˈdiːtʊə(r)]

n.弯路；便道

v.迂回，绕道

◎take a detour绕道，迂回

devious [ˈdiːviəs]

a.弯曲的

narrow [ˈnærəʊ]

a.狭窄的

◎narrow road 窄路

muddy [ˈmʌdi]

a.泥泞的；混乱的

v.使…泥泞

◎muddy street泥泞的街道

slippery [ˈslɪpəri]

a.滑的

◎slippery road滑路

slope [sləʊp]

n.斜坡

◎gentle slope缓坡

slow-down [ˈsləʊ daʊn]

n.减速，慢行

◎slow-down signal慢行信号

roundabout way 绕行路线

one-way 单向的

two-way traffic 双向交通

no left/right turn 禁止左转/右转

rough road 道路不平

Step2 学以致用

Conversation 1

A：During the rush time the bus is crowded. （上下班高峰时段的公交车上常常拥挤不堪。）

B：We should avoid the rush time. （我们应该避开高峰期。）

Conversation 2

A：Can we make a detour? I am in a hurry. （能不能绕道行驶？我很着急。）

B：All the roads are in traffic jam at this time. （这个时间所有的路都很堵。）

237 上高速

Step1 场景词

freeway [ˈfriːweɪ]

n.高速公路，快车道

◎urban freeway城市高速公路

highway [ˈhaɪweɪ]

n.交通要道，公路

◎express highway高速公路

motorway [ˈməʊtəweɪ]

n.高速公路

express way 高速公路

hard shoulder 隔离墩

one-way street 单行线

rest area 服务区

toll station 收费站

road toll 过路费

turnpike [ˈtɜːnpaɪk]

n.收费高速公路；收费关卡

◎turnpike road收费的高速公路

lane [leɪn]

n.行车道

◎fast lane快车道

emergency lane 应急车道

overtake [ˌəʊvəˈteɪk]

v.超车

passing lane 超车道

express lane 快车道

speed bump 减速带

exit ramp 出口匝道

bypass [ˈbaɪpɑːs]

n.旁道，支路

v.绕开

◎bypass line旁路线

ramp [ræmp]

n.斜面，坡道

◎entrance ramp入口坡道

turning [ˈtɜːnɪŋ]

n.转弯；岔路口

◎turning point转折点

break down 故障，抛锚

brake [breɪk]

n./v.刹车

◎brake system刹车系统

flashing light 闪光灯

emergency parking 紧急停车

barricade [ˌbærɪˈkeɪd]

n.路障

v.设路障于

traffic sign 交通标志

closure [ˈkləʊʒə(r)]

n.关闭；暂时封闭

◎closure order封闭令

keep space 保持车距

safe distance 安全距离

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We had to take a detour because of the accident on the turnpike. （由于收费公路上发生了事故，我们不得不绕路。）

B：How long will it take? （那会花多长时间？）

Conversation 2

A：We are running late. I have to speed up. （我们要迟到了。我必须加速。）

B：You still have to stay a safe distance away from other cars. （那你也要与其他车辆保持安全

距离。）

238 交通事故

Step1 场景词

seat belt 安全带

traffic sign 交通标志

run the red light 闯红灯

speeding [ˈspiːdɪŋ]

n.超速行驶

◎speeding up加速

exceed the speed limit 超速

dangerous lane changes 强行超车

drunk driving 酒后驾车

DUI （Driving Under the Influence） [ˌdiː juː ˈaɪ]

abbr.酒后驾车

breathalyser [ˈbreθəlaɪzə(r)]

n.酒精测试仪

runthrough restricted area 禁行区行驶

accident [ˈæksɪdənt]

n.事故

break down 抛锚

brake failure 刹车失灵

car crash 撞车

tailgating [ˈteɪlɡeɪtɪŋ]

n.追尾

rear-end accident 追尾事故

head-on collision 迎面相撞

hit-and-run accident 肇事逃逸事故

incident rate 事故率

blow the horn 按喇叭

swerve [swɜːv]

v.转弯

overturn [ˌəʊvəˈtɜːn]

n./v.翻倒

bumper [ˈbʌmpə(r)]

n.保险杠

◎front bumper前保险杠

slam [slæm]

v.砰地关上

n.砰的一声

◎slam against猛力撞上…

slam on the break 猛踩刹车

pedestrian [pəˈdestriən]

n.行人

injury [ˈɪndʒəri]

n.损害

◎serious injury重伤

fatal [ˈfeɪtl]

a.致命的；灾难性的；重大的

◎fatal accident死亡事故

warning line 警戒线

paramedic [ˌpærəˈmedɪk]

n.护理人员，急救人员

◎emergency paramedic急救护理人员

stretcher [ˈstretʃə(r)]

n.担架

◎stretcher case重伤员

extinguisher [ɪkˈstɪŋɡwɪʃə(r)]

n.灭火器；灭火者

◎fire extinguisher灭火器

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Our car has broken down.Could you please do me a favour? （我们的车子抛锚了。可以帮我一个忙吗？）

B：Of course. Let me see. （当然。让我看看。）

Conversation 2

A：I just avoid a disaster by slamming on the break.（我刚刚猛踩刹车才躲过一场车祸。）

B：Oh! How dangerous!（哦！好危险啊！）

239 紧急突发状况

Step1 场景词

emergency [iˈmɜːdʒənsi]

a.紧急的

◎emergency call紧急呼叫

unexpected event 突发事件

urgent situation 紧急情况

fire [ˈfaɪə(r)]

n.火灾

break out 爆发

earth quake 地震

flood [flʌd]

n.洪水

tornado [tɔːˈneɪdəʊ]

n.龙卷风

tsunami [tsuːˈnɑːmi]

n.海啸

car accident 车祸

fire extinguisher 灭火器

fire fighting 救火

cigarette butt 烟头

fire alarm 火灾警报

fire station 消防局

fire truck 消防车

command [kəˈmɑːnd]

n./v.指挥，控制

◎command centre指挥中心

inquiry [ɪnˈkwaɪəri]

n.询问，查询

◎inquiry into调查，询问

ambulance [ˈæmbjələns]

n.救护车

◎ambulance service救护车服务

rescue team 救援队

lifeguard [ˈlaɪfɡɑːd]

n.救生员

first aider 急救员

the injured 伤员

first-aid kit 急救箱

on-site assistance 现场救援

emergency service 应急服务

solve the problem 解决问题

stuck [stʌk]

a.被困住的

◎be stuck in 陷入，困住

trapped [træpt]

a.受困的，陷入绝境的

◎get trapped被困

contingency [kənˈtɪndʒənsi]

n.偶然性，可能性

◎contingency plan应急计划

unfortunately [ʌnˈfɔːtʃənətli]

ad. 不幸地

unforeseen [ˌʌnfɔːˈsiːn]

a.未预见的

◎unforeseen circumstance预料不到的情况

artificial respiration 人工呼吸

basement [ˈbeɪsmənt]

n.地下室

shelter [ˈʃeltə(r)]

n.避难所

supply [səˈplaɪ]

n.补给品

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's your emergency?（你有什么紧急情况?）

B：There was an accident and we need an ambulance. （发生了一起意外，我们需要一辆救护车。）

Conversation 2

A：What can I do now, call a lifeguard?（我现在该怎么办，要叫救生员吗?）

B：Yes. Make an emergency call instantly. （是的。立刻打急救电话。）

Chapter11 运动文艺爱好广

240 户外运动

Step1 场景词

outdoor [ˈaʊtdɔː(r)]

a.户外的，露天的

◎outdoor activities户外活动/outdoor exercise 户外运动/outdoor training户外训练

trek [trek]

n./v.长途跋涉；（尤指作为冒险活动在山区）长途徒步旅行

hike [haɪk]

n./v.徒步旅行

climbing [ˈklaɪmɪŋ]

n.攀登，攀爬

◎rock climbing攀岩

mountain biking 山地自行车运动

snowboarding [ˈsnəʊbɔːdɪŋ]

n.滑板滑雪

snowshoeing [ˈsnəʊʃuːɪŋ]

n.（穿着雪鞋）雪地行走

ice climbing 攀冰岩

grass skiing 滑草

sandboarding [ˈsændbɔːdɪŋ]

n.滑沙

canyoning [ˈkænjənɪŋ]

n.溪降运动，峡谷漂流

birdwatching [ˈbɜːdwɒtʃɪŋ]

n.观鸟

tree climbing 爬树

hunt [hʌnt]

n./v.狩猎，搜寻

◎hunt for搜寻，寻找

horseback riding （作为娱乐或锻炼的）骑马

horse-racing [ˈhɔːs reɪsɪŋ]

n.赛马

orienteering [ˌɔːriənˈtɪərɪŋ]

n.定向运动（靠地图和指南针，徒步穿越旷野的体育比赛）

paintball [ˈpeɪntbɔːl]

n.彩弹射击游戏

shoot [ʃuːt]

n./v.射击

◎ shoot at向…射击

archery [ˈɑːtʃəri]

n.射箭

◎archery range射箭场

surf [sɜːf]

v.冲浪

◎surf the net上网

surfboard [ˈsɜːfbɔːd]

n.冲浪板

canoeing [kəˈnuːɪŋ]

n.划独木舟

waterskiing [ˈwɔːtəskiːɪŋ]

n.滑水

dive [daɪv]

n./v.潜水

◎ dive for潜水寻找…

raft [rɑːft]

n.筏

v.乘筏

◎bamboo raft竹筏/life raft救生筏

river rafting 漂流

jet-skiing [ˈdʒet skiːɪŋ]

n.水上摩托艇运动

bungee [ˈbʌndʒi]

n.蹦极

◎bungee jumping蹦极跳

parachute [ˈpærəʃuːt]

n./v.跳伞

◎parachute jump跳伞

downhill [ˈdaʊnhɪl]

n.（滑雪）滑降比赛

fish [fɪʃ]

v.钓鱼；摸找

n.鱼

◎fish for寻找/fish oil鱼肝油

picnic [ˈpɪknɪk]

n.野餐

v.去野餐

cosplay [ˈkɒspleɪ]

n.角色扮演

cross-country [ˌkrɒs ˈkʌntri]

a.越野的

adventure [ədˈventʃə(r)]

n.冒险

◎adventure film冒险片

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I'm going to go bungee jumping!（我打算去蹦极！）

B：Oh my God! Have you lost your mind?（噢，天哪！你疯了吗？）

Conversation 2

A：Rock climbing is my favourite outdoor sport.（攀岩是我最喜欢的户外运动。）

B：Have you ever climbed Mt. Vernon?（你攀登过弗农山吗？）

241 体育比赛

Step1 场景词

game [ɡeɪm]

n.比赛，游戏

◎Olympic Games奥运会/play the game玩游戏

athletics [æθˈletɪks]

n.体育运动

◎track and field athletics田径运动

event [ɪˈvent]

n.项目

◎competition event比赛项目

medium-distance and long-distance run 中长跑

marathon [ˈmærəθən]

n.马拉松长跑

◎marathon race马拉松赛跑

sprint [sprɪnt]

n./v.冲刺；短跑

hurdle [ˈhɜːdl]

n.跨栏；障碍

◎hurdles race跨栏赛跑/110m hurdle 110米栏

race walking [ˈreɪs wɔːkɪŋ]

n.竞走

steeplechase [ˈstiːpltʃeɪs]

n.障碍赛

relay [ˈriːleɪ]

n.接力

◎relay race接力赛/torch relay火炬接力

high jump 跳高

pole-vault [ˈpəʊl vɔːlt]

v.撑竿跳

long jump 跳远

shot [ʃɒt]

n.铅球

◎shot put推铅球

discus [ˈdɪskəs]

n.铁饼

◎discus throw掷铁饼

hammer [ˈhæmə(r)]

n.链球

◎hammer throw掷链球

javelin [ˈdʒævlɪn]

n.标枪

◎javelin throw掷标枪

modern pentathlon 现代五项运动

heptathlon [hepˈtæθlən]

n.（女子）七项全能

decathlon [dɪˈkæθlən]

n.（男子）十项全能运动

road race 公路赛

horsemanship [ˈhɔːsmənʃɪp]

n.马术，骑术

canoe [kəˈnuː]

n.独木舟

v.乘（划）独木舟

kayaking [ˈkaɪækɪŋ]

n.皮划艇

◎canoeing and kayaking划独木舟和皮划艇

row [rəʊ]

n./v.划船

swim [swɪm]

n./v.游泳

boxing [ˈbɒksɪŋ]

n.拳击

gymnastics [dʒɪmˈnæstɪks]

n.体操

◎rhythmic gymnastics艺术体操

weightlifting [ˈweɪtlɪftɪŋ]

n.举重

judo [ˈdʒuːdəʊ]

n.柔道

wrestling [ˈreslɪŋ]

n.摔跤

fencing [ˈfensɪŋ]

n.剑术

shooting [ˈʃuːtɪŋ]

n.射击

sail [seɪl]

n./v.航行

taekwondo [ˌtaɪˌkwɒnˈdəʊ]

n.跆拳道

skating [ˈskeɪtɪŋ]

n.溜冰，滑冰

skiing [ˈskiːɪŋ]

n.滑雪；滑水

◎go skiing去滑雪/water skiing滑水

cross-country skiing越野滑雪

championship [ˈtʃæmpiənʃɪp]

n.锦标赛；冠军地位

◎win the championship获得冠军

open championship公开锦标赛

stadium [ˈsteɪdiəm]

n.体育场

◎Olympic stadium奥林匹克体育场

indoor stadium体育馆，室内运动场

referee [ˌrefəˈriː]

n.裁判员

◎chief referee总裁判

sportsman [ˈspɔːtsmən]

n.运动员

athlete [ˈæθliːt]

n.运动员；体育家

◎elite athlete优秀运动员

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What game are you good at? （你擅长哪项运动？）

B：Marathon, I think. （我想是马拉松长跑吧。）

Conversation 2

A：What about his fencing? （他的剑术怎么样？）

B：Just so-so. （一般般。）

242 球类运动

Step1 场景词

ball [bɔːl]

n.球

football [ˈfʊtbɔːl]

n.足球

◎football league足球联赛

soccer [ˈsɒkə(r)]

n.英式足球

◎soccer player足球运动员

fullback [ˈfʌlbæk]

n.（足球）后卫

basketball [ˈbɑːskɪtbɔːl]

n.篮球

backboard [ˈbækbɔːd]

n.篮板

slam dunk 灌篮

racket [ˈrækɪt]

n.（网球等的）球拍

◎tennis racket网球拍

badminton racket羽毛球拍

badminton [ˈbædmɪntən]

n.羽毛球

◎badminton court羽毛球场

tennis [ˈtenɪs]

n.网球

◎play tennis打网球/tennis player网球选手

table tennis 乒乓球

volleyball [ˈvɒlibɔːl]

n.排球

◎beach volleyball沙滩排球/volleyball team排球队/volleyball game排球赛

baseball [ˈbeɪsbɔːl]

n.棒球

◎baseball game棒球比赛/baseball team棒球队

baseball player棒球运动员

cricket [ˈkrɪkɪt]

n.板球运动

◎cricket bat板球拍

rugby [ˈrʌɡbi]

n.英式橄榄球

◎rugby football橄榄球/rugby union英式橄榄球联合会/rugby league英式橄榄球联盟

hockey [ˈhɒki]

n.曲棍球

◎underwater hockey水下曲棍球/ice hockey冰球/hockey pants冰球裤；防摔裤

hockey area冰球场

lacrosse [ləˈkrɒs]

n.长曲棍球

squash [skwɒʃ]

n.壁球

◎squash court壁球场，壁球室

softball [ˈsɒftbɔːl]

n.垒球

curling [ˈkɜːlɪŋ]

n.冰壶

golf [ɡɒlf]

n.高尔夫球

◎play golf打高尔夫球/golf course高尔夫球场

golf club高尔夫俱乐部

bowling [ˈbəʊlɪŋ]

n.保龄球

◎bowling alley保龄球馆

basque pelota 回力球

croquet [ˈkrəʊkeɪ]

n.门球

handball [ˈhændbɔːl]

n.手球

court [kɔːt]

n.球场

◎tennis court 网球场

ballpark [ˈbɔːlpɑːk]

n.棒球场

midfielder [ˌmɪdˈfiːldə(r)]

n.中场队员

coach [kəʊtʃ]

n.教练

◎head coach总教练/assistant coach助理教练

foul [faʊl]

n.犯规

◎double foul双方犯规

offside [ˌɒfˈsaɪd]

n.越位

score a goal 射门得分

time-out [ˈtaɪm aʊt]

n.（球类比赛进行中的）暂停

penalty [ˈpenəlti]

n.罚球

false ball 假球

black whistle 黑哨

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Did you hurt yourself in the soccer game?（你在足球比赛中受伤了？）

B：Yeah, my left ankle is swollen.（是的，我的左脚踝肿了。）

Conversation 2

A：Hey, Ashley, what's up?（嗨，阿什利，有事吗？）

B：There's a hockey game on Friday. I want you to come.（周五有场曲棍球比赛，我想让你来。）

Conversation 3

A：What are you doing? It looks like you're beating each other up!（你们在干什么？看起来像是在互相打斗。）

B：We are playing rugby.（我们在打橄榄球。）

243 滑冰滑雪

Step1 场景词

skate [skeɪt]

v.溜冰

ski [skiː]

v.滑雪

◎ski pole滑雪杖/ski boots滑雪靴

ski resort滑雪场

ice skater 溜冰者

skate rental 滑冰鞋租赁

fee [fiː]

n.入场费

deposit [dɪˈpɒzɪt]

n.押金

v.寄放，存放

◎deposit sth. in将…存放在…

ice skating shoe 冰刀溜冰鞋

knee pad 护膝

elbow pad 护肘

glove [ɡlʌv]

n.手套

◎a pair of gloves一副手套/ski gloves滑雪手套

waterproof coat 防水外套

bobsleigh [ˈbɒbsleɪ]

n.大雪橇（供两人或以上使用）

snow sled 雪橇

snowboard [ˈsnəʊbɔːd]

n.滑雪板

ear muff 耳罩

ski goggles 护目镜

freestyle skiing 自由式滑雪

alpine skiing 高山滑雪

cross-country skiing 越野滑雪

snowboard cross 单板滑雪越野赛

ski jumping 跳台滑雪

figure skating 花式滑冰

pair skating 双人花样滑冰

ice dancing 冰上舞蹈

speed skating 速度滑冰

short track speed skating 短道速滑

chairlift [ˈtʃeəlɪft]

n.缆椅，升降椅

gondola lift 缆车

snowmobile [ˈsnəʊməbiːl]

n.雪上摩托车

snowmaker [ˈsnəʊmeɪkə(r)]

n.造雪机

snow man 雪人

snowball [ˈsnəʊbɔːl]

n.雪球

scream [skriːm]

v.尖叫

◎scream out尖声喊叫

slip [slɪp]

v.滑倒

slip up/down滑跤

cold injury 冻伤

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Are you in the mood for skiing?（你想去滑雪吗？）

B：Not really. （不想去。）

Conversation 2

A：How much deposit should I pay? （我该付多少钱的押金？）

B：It will be $5.（五美元。）

244 有氧运动与无氧运动

Step1 场景词

aerobic [eəˈrəʊbɪk]

a.有氧健身的

◎aerobic exercise有氧运动

aerobics [eəˈrəʊbɪks]

n.有氧运动；有氧健身操

cardio [ˈkɑːdiəʊ]

n.有氧运动

◎cardio cross有氧交叉操

walk [wɔːk]

n./v.步行；散步

jogging [ˈdʒɒɡɪŋ]

n.慢跑

◎go jogging慢跑

run [rʌn]

n./v.奔跑

swimming [ˈswɪmɪŋ]

n.游泳

◎swimming cap泳帽

synchronised swimming花样游泳

cycling [ˈsaɪklɪŋ]

n.骑自行车

◎cycling trip自行车出行

jumping rope 跳绳

taichi [ˌtaɪtʃiː]

n.太极拳

yoga [ˈjəʊɡə]

n.瑜伽

◎prenatal yoga孕妇瑜伽

mat [mæt]

n.垫子

◎yoga mat瑜伽垫

oxygen [ˈɒksɪdʒən]

n.氧，氧气

◎oxygen gas氧气/oxygen content含氧量

anaerobic [ˌæneəˈrəʊbɪk]

a.无氧的

push-up [ˈpʊʃ ʌp]

n.俯卧撑

sit-up [ˈsɪt ʌp]

n.仰卧起坐

tug-of-war [ˌtʌɡ əv ˈwɔː(r)]

n.拔河

strength training 力量训练

muscular strength 肌肉力量

short duration 短历时

lower intensity 较低强度

high intensity 高强度

stretch [stretʃ]

n./v.伸展

◎at full stretch充分伸展

stretch out伸出；伸直四肢

inhale [ɪnˈheɪl]

v.吸入

exhale [eksˈheɪl]

v.呼出

◎exhale sth. from sth.从…呼出…

gasp [ɡɑːsp]

n./v.喘气

◎gasp out气喘吁吁地说/last gasp最后一口气，奄奄一息/gasp for breath呼吸十分困难，上气不接下气

agile [ˈædʒaɪl]

a.灵活的

flexibility [ˌfleksəˈbɪləti]

n.灵活性；弹性

◎flexibility ratio灵活度

benefit [ˈbenɪfɪt]

n.益处

v.得益

◎benefit from/by得益于

improve [ɪmˈpruːv]

v.改善

◎improve in在…方面有改善

fitness [ˈfɪtnəs]

n.健康

◎physical fitness身体健康/fitness equipment 健身器材/fitness centre健身中心

robust [rəʊˈbʌst]

a.健壮的，强健的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Aerobic exercise is good for your health. （有氧运动对健康有益。）

B：Yes, I know. But I just can't insist on it. （是的，我知道。我只是坚持不下来。）

Conversation 2

A：I like jogging best.（我最喜欢慢跑。）

B：How often do you go jogging?（你多久会跑一次？）

245 登山露营

Step1 场景词

mountaineering [ˌmaʊntəˈnɪərɪŋ]

n.登山

◎mountaineering bag登山包

climbing boots 登山靴

trekking pole 登山杖

camping [ˈkæmpɪŋ]

n.露营，野营

◎go camping去野营

campground [ˈkæmpɡraʊnd]

n.露营地

◎auto campground汽车营地

camper [ˈkæmpə(r)]

n.露营者

RV （Recreational Vehicle） [ˌɑː ˈviː]

abbr.野营旅游车

tent [tent]

n.帐篷

camping gear 露营用具

air mattress 充气床垫

stuff bag 整理袋

sleeping bag 睡袋

compass [ˈkʌmpəs]

n.罗盘，指南针

◎magnetic compass磁罗盘

compass needle罗盘针

navigation [ˌnævɪˈɡeɪʃn]

n.导航

◎navigation monitor航行监测仪

satellite navigation卫星导航

signal [ˈsɪɡnəl]

n.信号

◎signal light信号灯

water [ˈwɔːtə(r)]

n.水

◎spring water泉水/water treatment水处理/water quality水质

thermos flask 热水瓶

food [fuːd]

n.食物

◎organic food有机食品

hard tack 压缩饼干

cutlery [ˈkʌtləri]

n.餐具

◎cutlery tray餐具盘

flashlight [ˈflæʃlaɪt]

n.手电筒

match [mætʃ]

n.火柴

v.匹配

◎match with相匹配

lighter [ˈlaɪtə(r)]

n.打火机

cutter [ˈkʌtə(r)]

n.刀具

timber [ˈtɪmbə(r)]

n.木材

◎timber pile木桩

charcoal [ˈtʃɑːkəʊl]

n.炭，木炭

◎activated charcoal活性炭/wood charcoal木炭

hatchet [ˈhætʃɪt]

n.短柄斧

kindle [ˈkɪndl]

v.点燃

campfire [ˈkæmpfaɪə(r)]

n.营火，篝火

◎campfire party篝火晚会

bug spray 喷雾杀虫剂

general drug 常用药物

workbag [ˈwɜːkbæɡ]

n.针线袋

folding chair 折叠椅

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you like go camping?（你喜欢露营吗？）

B：Yeah. Camping is an exciting outdoor activity.（喜欢。露营是一项令人激动的户外活动。）

Conversation 2

A：Have you prepared all we need for camping? （要露营的东西都准备好了吗？）

B：No, not yet. We have to prepare sleeping bags, folding chairs, food, tents and so on.（还没有。我们得准备睡袋、折叠椅、食物、帐篷等。）

246 绘画雕塑

Step1 场景词

painting [ˈpeɪntɪŋ]

n.绘画

◎Chinese painting国画/oil painting油画

engraving [ɪnˈɡreɪvɪŋ]

n.版画；雕刻

◎wood engraving木版画/engraving tool雕刻工具

engraving machine雕刻机

watercolour painting 水彩画

gouache [ɡuˈɑːʃ]

n.水粉画

ink wash painting 水墨画

encaustic painting 蜡画

landscape painting 风景画

figure painting 人物画

bird-and-flower painting 花鸟画

animal painting 动物画

still life 静物画

brush [brʌʃ]

n.画笔

v.刷；擦过

◎brush off刷去/brush up刷干净

canvas [ˈkænvəs]

n.画布；帆布

◎cotton canvas棉帆布；棉质油画布

pigment [ˈpɪɡmənt]

n.颜料

palette [ˈpælət]

n.调色板

◎palette knife调色刀/colour palette调色板

frame [freɪm]

n.画框；框架

◎frame work框架；结构

spatula [ˈspætʃələ]

n.抹刀，刮刀

profile [ˈprəʊfaɪl]

n.轮廓；剖面

◎profile chart剖面图

colouring [ˈkʌlərɪŋ]

n.色彩

◎colouring matter色素；染色物质

shade [ʃeɪd]

n.阴影

v.渐变

◎shade into逐渐变为

tracing [ˈtreɪsɪŋ]

n.临摹

stipple [ˈstɪpl]

v.点画

finishing touch 最后一笔

artist [ˈɑːtɪst]

n.艺术家，美术家（尤指画家）

◎artist colony艺术庄园/graphic artist图形艺术家

painter [ˈpeɪntə(r)]

n.画家

◎landscape painter风景画家，山水画家

oil painter油画画家

paint [peɪnt]

v.绘画

brushwork [ˈbrʌʃwɜːk]

n.绘画；画法

depict [dɪˈpɪkt]

v.描画

◎depict as描画成

portray [pɔːˈtreɪ]

v.描画

studio [ˈstjuːdiəʊ]

n.画室

art gallery 画廊，美术馆

collection [kəˈlekʃn]

n.收藏

◎a collection of许多的

sculpture [ˈskʌlptʃə(r)]

n.雕塑

◎stone sculpture石雕/metal sculpture金属雕塑

bronze sculpture铜雕/sculpture room雕塑室

carving [ˈkɑːvɪŋ]

n.雕刻

◎wood carving木雕

statuary [ˈstætʃuəri]

n.雕像，雕塑，塑像

◎statuary marble雕塑用的大理石/statuary art 雕塑艺术/garden statuary庭园雕像

statue [ˈstætʃuː]

n.雕像，塑像

◎statue of liberty自由女神像/bronze statue 铜像/buddha statue佛像

bust [bʌst]

n.半身像

engrave [ɪnˈɡreɪv]

v.雕刻

◎engrave in刻在…

microform [ˈmaɪkrəʊfɔːm]

n.缩微过程

hollow out 镂空

vivid [ˈvɪvɪd]

a.生动的

◎vivid picture栩栩如生的图画

exquisite [ɪkˈskwɪzɪt]

a.精美的；精湛的

◎exquisite craftsmanship技艺精湛

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How big is the collection of this art gallery? （这家美术馆的馆藏规模多大？）

B：This art gallery collects the artwork of over 300 artists. （这家美术馆收藏了300多位艺术家的作品。）

Conversation 2

A：Could you tell me the title of this sculpture? （这座雕塑叫什么名字？）

B：It is Pietà. （《哀悼基督》。）

247 演唱会

Step1 场景词

concert [ˈkɒnsət]

n.音乐会，演唱会

◎concert tour巡演/concert hall音乐厅

tour [tʊə(r)]

n.巡回演出

v.在…做巡回演出

◎on tour巡回中

buy ticket 买票

sold out 售罄

fan [fæn]

n.歌迷

◎big fan狂热粉丝

audience [ˈɔːdiəns]

n.听众

glow stick 荧光棒

musician [mjuˈzɪʃn]

n.音乐家

singer [ˈsɪŋə(r)]

n.歌手

◎pop singer流行歌手

band [bænd]

n.乐队

◎rock band摇滚乐队

lead vocal 主唱

guitarist [ɡɪˈtɑːrɪst]

n.吉他手

bass guitar 低音吉他

bassist [ˈbeɪsɪst]

n.贝斯手

drummer [ˈdrʌmə(r)]

n.鼓手

keyboardist [ˈkiːbɔːdɪst]

n.键盘手

instrumentalist [ˌɪnstrəˈmentəlɪst]

n.器乐演奏者

pianist [ˈpɪənɪst]

n.钢琴师

soloist [ˈsəʊləʊɪst]

n.独奏者；独唱者

accompaniment [əˈkʌmpənɪmənt]

n.伴奏

back-up dancer 伴舞

sing-along [ˈsɪŋ əlɒŋ]

n.跟唱歌曲

mosh [mɒʃ]

v.狂舞

arena [əˈriːnə]

n.表演场地，舞台

◎arena stage中心舞台

stage [steɪdʒ]

n.舞台

musical instrument 乐器

microphone [ˈmaɪkrəfəʊn]

n.麦克风

upper deck 上层看台

stage lighting 舞台灯光

stage smoke and fog 舞台上的烟雾

pre-recorded video 预先录制好的视频

performance [pəˈfɔːməns]

n.演出，表演

song [sɒŋ]

n.歌曲

◎Song of Songs雅歌（旧约圣经中的一部）

rap [ræp]

n.说唱

◎rap music饶舌音乐

ad-lib [ˌæd ˈlɪb]

v.即兴演出

impromptu [ɪmˈprɒmptjuː]

a.即兴的

interact [ˌɪntərˈækt]

v.互动

◎interact with与…互动

impassioned [ɪmˈpæʃnd]

a.充满激情的，热情的

◎impassioned admirer热情的欣赏者

climax [ˈklaɪmæks]

n.高潮

Grammy Award 格莱美奖

concert promoter 演唱会承办方

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What concert is it? （那是场什么演唱会？）

B：It's a band called Darky. （是一个叫“达克”的乐队在演奏。）

Conversation 2

A：The singer used to be very popular.（这个歌手以前很受欢迎的。）

B：I can't believe he would be so good. （他能唱这么好，真是难以置信。）

248 流行乐与民谣

Step1 场景词

music [ˈmjuːzɪk]

n.音乐，乐曲

◎background music背景音乐

music education音乐教育

vocal music 声乐

instrumental music 器乐

pop music 流行音乐

classical music 古典乐

country music 乡村音乐

country-folk [ˈkʌntri fəʊk]

n.乡村民谣

country-pop [ˈkʌntri pɒp]

n.乡村流行乐

cowboy [ˈkaʊbɔɪ]

n.牛仔

folk music 民俗音乐

traditional folk 传统民谣

folk jazz 民谣爵士

blues [bluːz]

n.蓝调音乐

◎country blues乡村蓝调/electric blues 电子蓝调/jazz blues爵士蓝调

jazz [dʒæz]

n.爵士乐

◎jazz band爵士乐队/soul jazz灵魂爵士

chamber jazz室内爵士

rock and roll 摇滚乐

hard rock 重摇滚

soft rock 慢摇滚

punk [pʌŋk]

n.朋克乐

heavy metal 重金属摇滚乐

death metal 死亡金属乐

absolute music 纯音乐

hip-hop [ˈhɪp hɒp]

n.嘻哈音乐

rap [ræp]

n.说唱音乐

◎pop rap流行说唱

R&B （rhythm & blues） [ˌɑːr ən ˈbiː]

abbr.节奏布鲁斯

soul [səʊl]

n.灵魂音乐

funk [fʌŋk]

n.放克音乐，乡土爵士乐

house [haʊs]

n.货仓音乐（快节奏流行舞曲，用电子乐器演奏）

◎deep house迷幻灵歌（由迷幻狂舞乐曲发展而成的一种迪斯科音乐）

reggae [ˈreɡeɪ]

n.雷鬼（西印度群岛的一种节奏强劲的流行音乐）

pitch [pɪtʃ]

n.音高

melody [ˈmelədi]

n.旋律

◎melody of love爱的旋律

timbre [ˈtæmbə(r)]

n.音质，音色

◎speech timbre音色

tempo [ˈtempəʊ]

n.节拍

◎moderate tempo舒缓的节拍

rhythm [ˈrɪðəm]

n.节奏，韵律

◎sense of rhythm节奏感

composition [ˌkɒmpəˈzɪʃn]

n.作曲；作品

◎musical composition音乐作品

music demo 音乐模带

notation [nəʊˈteɪʃn]

n.乐谱

◎musical notation乐谱

melodic [məˈlɒdɪk]

a.音调优美的

◎melodic sound悦耳的声音

stereo [ˈsteriəʊ]

a.立体声的

◎stereo system立体音响系统

tuneful [ˈtjuːnfl]

a.声调优美的

musical [ˈmjuːzɪkl]

a.悦耳的

n.音乐剧

◎musical comedy音乐喜剧

record [rɪˈkɔːd]

v.录制；将…录音

◎record player唱机

disc [dɪsk]

n.唱片

album [ˈælbəm]

n.专辑

◎album title专辑名 debut album首张专辑，处女专辑 title track （与专辑同名的）主打歌

cassette [kəˈset]

n.盒式录音（录像）带

◎cassette tape盒式录音带/cassette player 盒式放录机/cassette recorder盒式录音机

tape [teɪp]

n.录音（录像）带

◎tape recorder磁带录音机

vocal [ˈvəʊkl]

n.声乐作品

◎vocal music声乐；通过口头传唱的音乐

tep 2 学以致用

Conversation 1

A：Which type of music do you like most? （你最喜欢什么音乐？）

B：Rock and roll. （摇滚乐。）

Conversation 2

A：This is the top-selling album of 2016.（这是2016年最畅销的专辑。）

B：Wow, that is cool. The title track is my favourite.（哇，太酷了。我最喜欢这首主打歌。）

249 古典乐与古典乐器

Step1 场景词

classical [ˈklæsɪkl]

a.古典的，经典的

◎classical music古典乐

instrument [ˈɪnstrəmənt]

n.乐器

◎woodwind instrument木管乐器

eight sounds 八音

string [strɪŋ]

n.弦

plucked string instrument 拨弦乐器

zither [ˈzɪðə(r)]

n.古筝

bowed string instrument 弓弦乐器

Chinese lute 琵琶

erhu [ˈɜːhuː]

n.二胡

wind instrument 吹奏乐器

panpipe [ˈpænpaɪp]

n.排箫

flute [fluːt]

n.长笛

percussion [pəˈkʌʃn]

n.打击乐器

◎percussion instrument 打击乐器

cymbal [ˈsɪmbl]

n.钹

stone chime 石磬

bronze chime 青铜编钟

Chinese gong 锣

fou [fuː]

n.缶

cucurbit flute 葫芦丝

vertical bamboo flute 萧

transverse [ˈtrænzvɜːs]

a.横向的

hole [həʊl]

n.孔

film hole 气膜孔

finger hole 指孔

strike [straɪk]

v.打击

blow [bləʊ]

v.吹

symphony [ˈsɪmfəni]

n.交响乐

◎symphony orchestra交响乐团

symphonic poem 交响诗

sonata [səˈnɑːtə]

n.奏鸣曲

◎sonata form奏鸣曲式

concerto [kənˈtʃɜːtəʊ]

n.协奏曲

rhapsody [ˈræpsədi]

n.狂想曲

fantasia [fænˈteɪziə]

n.幻想曲

nocturne [ˈnɒktɜːn]

n.夜曲

serenade [ˌserəˈneɪd]

n.夜曲（主要为钢琴曲）

variation [ˌveəriˈeɪʃn]

n.变奏曲

march [mɑːtʃ]

n.进行曲

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I like that zither. It sounds good.（我喜欢那把古筝，听起来音质很好。）

B：Yeah, it really does. I wish I knew how to play. （是的，的确音质很好。真希望我会弹。）

Conversation 2

A：What kind of instrument can you play?（你会演奏什么乐器？）

B：I play the flute.（我会吹长笛。）

250 西洋乐器

Step1 场景词

piano [piˈænəʊ]

n.钢琴

◎play the piano弹钢琴/electric piano电钢琴

jazz piano爵士钢琴/piano quartet钢琴四重奏

organ [ˈɔːɡən]

n.风琴，管风琴

◎organ pipe管风琴/church organ教堂风琴

accordion [əˈkɔːdiən]

n.手风琴

harmonium [hɑːˈməʊniəm]

n.脚踏式风琴

electronic keyboard 电子琴

celesta [səˈlestə]

n.钢片琴

clavichord [ˈklævɪkɔːd]

n.古钢琴

violin [ˌvaɪəˈlɪn]

n.小提琴

◎violin concerto小提琴协奏曲

viola [viˈəʊlə]

n.中提琴

◎solo viola独奏中提琴

cello [ˈtʃeləʊ]

n.大提琴

◎solo cello独奏大提琴

double bass 低音提琴

harp [hɑːp]

n.竖琴

v.弹奏顺琴

guitar [ɡɪˈtɑː(r)]

n.吉他

◎guitar player吉他手

electric guitar 电吉他

bass [beɪs]

n.贝斯

◎bass drum大鼓

piccolo [ˈpɪkələʊ]

n.短笛

clarinet [ˌklærəˈnet]

n.单簧管

◎sopranino clarinet小高音单簧管

oboe [ˈəʊbəʊ]

n.双簧管

bassoon [bəˈsuːn]

n.大管

English horn 英国管

saxophone [ˈsæksəfəʊn]

n.萨克斯管

trumpet [ˈtrʌmpɪt]

n.喇叭，小号

◎solo trumpet独奏小号/trumpet voluntary 小号自由调/piccolo trumpet高音小号

cornet [ˈkɔːnɪt]

n.短号

◎Soprano Cornet高音短号

trombone [trɒmˈbəʊn]

n.长号

tuba [ˈtjuːbə]

n.大号

French horn 圆号

harmonica [hɑːˈmɒnɪkə]

n.口琴

◎echo harmonica回音口琴

mouth organ 口琴

triangle [ˈtraɪæŋɡl]

n.三角铁

timpani [ˈtɪmpəni]

n.定音鼓

snare drum 小军鼓

tambourine [ˌtæmbəˈriːn]

n.小手鼓

glockenspiel [ˈɡlɒkənʃpiːl]

n.钟琴

xylophone [ˈzaɪləfəʊn]

n.木琴

castanets [ˌkæstəˈnets]

n.响板

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The violin was out of harmony with the rest of the instruments.（小提琴拉得和其他乐器不协调。）

B：Even you can tell, right? （连你都听出来了，是吧？）

Conversation 2

A：Can you play the guitar? （你会弹吉他吗？）

B：Yes, I have learned. （会，我学过。）

251 学习舞蹈

Step1 场景词

dance [dɑːns]

n.舞蹈

◎dance floor舞池/waggle dance摇摆舞

ballroom [ˈbɔːlruːm]

n.舞厅

◎ballroom player舞厅舞曲专用播放器

modern dance 现代舞

classical dance 古典舞

ballet [ˈbæleɪ]

n.芭蕾舞

◎ballet shoes芭蕾舞鞋/ballet dancer芭蕾舞演员

ballet skirt芭蕾舞短裙

tango ballet 探戈芭蕾

Latin dance 拉丁舞

rumba [ˈrʌmbə]

n.伦巴舞

samba [ˈsæmbə]

n.桑巴舞

cha-cha [ˈtʃɑː tʃɑː]

n.恰恰舞

ballroom dance 交际舞

folk dance 民间舞

modern [ˈmɒdn]

n.摩登舞

waltz [wɔːls]

n.华尔兹

tango [ˈtæŋɡəʊ]

n.探戈舞

quickstep [ˈkwɪkstep]

n.快步舞

foxtrot [ˈfɒkstrɒt]

n.狐步舞

Viennese waltz 维也纳华尔兹

step dance 踢踏舞

popping [ˈpɒpɪŋ]

n.机械舞

belly dance 肚皮舞

pole dance 钢管舞

square dance 广场舞

dancing party 舞会

dancing partner 舞伴

dance with 与…跳舞

step [step]

n.舞步

minuet [ˌmɪnjuˈet]

n.小步舞

in step 步调一致

harmonious movement 和谐的舞步

turn [tɜːn]

v.转

reverse turn 反向转

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Have you found a dancing partner? （你找到舞伴了吗？）

B：Yes, Tom will go with me. （找到了，汤姆和我一起去。）

Conversation 2

A：How about their dance? （他们舞跳得怎么样？）

B：Their harmonious movements are really impressing.（他们和谐的舞步给人留下了很深刻的印象。）

252 艺术展览

Step1 场景词

art [ɑːt]

n.艺术

◎art exhibition艺术展览/fine art美术

art director艺术总监，艺术指导

modern art现代艺术

cradle [ˈkreɪdl]

n.摇篮；发源地

medium [ˈmiːdiəm]

n.媒介

reproducibility [ˌriːprədjuːsəˈbɪləti]

n.再现性

exhibition [ˌeksɪˈbɪʃn]

n.展览，展览会

◎exhibition hall展厅

exhibition centre展览中心

exhibit [ɪɡˈzɪbɪt]

n.陈列品，展品

artistic work 艺术作品

ancient calligraphy and painting 古书画

photography work 摄影作品

artware [ˈɑːtweə(r)]

n.工艺品

glassware [ˈɡlɑːsweə(r)]

n.玻璃制品

porcelain [ˈpɔːsəlɪn]

n.瓷器

◎porcelain ware瓷器/hard porcelain硬质瓷器

porcelain bottle瓷瓶

bronze ware 铜器

jadeware [ˈdʒeɪdweə(r)]

n.玉器

show [ʃəʊ]

n.展览

display [dɪˈspleɪ]

n./v.陈列，展示

display cabinet 展示柜

artistic [ɑːˈtɪstɪk]

a.艺术（家）的；有美感的

◎artistic value艺术价值/artistic quality艺术品质

artistic standard艺术水准

aesthetic [esˈθetɪk]

a.审美的

◎aesthetic fatigue审美疲劳

aesthetic feeling美感

expressive [ɪkˈspresɪv]

a.表现的；有表现力的

◎expressive force表现力

startling [ˈstɑːtlɪŋ]

a.惊人的

enlighten [ɪnˈlaɪtn]

v.启发

◎enlighten about使明白

edify [ˈedɪfaɪ]

v.熏陶

◎edify sentiment陶冶情操

creative art 创造性艺术

decorative art 装饰艺术

plastic art 造型艺术

performing art 表演艺术

language art 语言艺术

fine art 精细工艺

time art 时间艺术

space art 空间艺术

time and spatial art 时空艺术

primitive art 原始艺术

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Please tell me the way to the exhibition hall.（请告诉我去展厅的路。）

B：Go upstairs and turn left. You will see the exhibition hall. （上楼，左转，你就能看到展厅了。）

Conversation 2

A：Are there any special exhibitions these days? （最近有什么特别的展览吗？）

B：There is an ancient Chinese porcelain art exhibition.If you are interested in it, you can come to enjoy it. （有中国古瓷器艺术展。如果您感兴趣，可以来看看。）

253 文学体裁

Step1 场景词

literary genre 文学体裁

poetry [ˈpəʊətri]

n.诗篇，诗歌

◎lyric poetry抒情诗/misty poetry朦胧诗

garden poetry田园诗

poem [ˈpəʊɪm]

n.诗

◎symphonic poem交响诗/narrative poem 叙事诗/lyric poem抒情诗

lyric [ˈlɪrɪk]

n.抒情诗

ode [əʊd]

n.颂诗

◎Ode to Joy《欢乐颂》

ballad [ˈbæləd]

n.民歌，民谣

sonnet [ˈsɒnɪt]

n.十四行诗

elegy [ˈelədʒi]

n.挽歌

epic [ˈepɪk]

a.史诗的，叙事诗的

◎epic poem史诗

dramatic poetry 戏剧诗

poet [ˈpəʊɪt]

n.诗人

◎poet laureate桂冠诗人

verse [vɜːs]

n.诗篇

◎ragged verse打油诗

idyllic [ɪˈdɪlɪk]

a.田园诗的

◎idyllic poem田园诗

rhyme [raɪm]

n.韵，押韵

v.押韵

◎rhyme with与…押韵

drama [ˈdrɑːmə]

n.戏剧

prose [prəʊz]

n.散文

◎prose art散文艺术

descriptive prose描写性散文

essay [ˈeseɪ]

n.随笔

novel [ˈnɒvl]

n.（长篇）小说

◎sentimental novel言情小说

fiction [ˈfɪkʃn]

n.（虚构的）小说

◎crime fiction犯罪小说/detective fiction推理小说

science fiction科幻小说

novella [nəˈvelə]

n.中篇小说

short story 短篇小说

nonfiction [ˌnɒnˈfɪkʃn]

n.非小说的散文文学

biography [baɪˈɒɡrəfi]

n.传记

◎celebrity biography名人传

myth [mɪθ]

n.神话

◎Greek myth希腊神话

legend [ˈledʒənd]

n.传说

◎urban legend都市传奇

folklore [ˈfəʊklɔː(r)]

n.民间传说，民俗

◎Chinese folklore中国民间传说/folklore Museum 民俗博物馆/folklore studies民俗研究

reportage [rɪˈpɔːtɪdʒ]

n.报告文学

literary criticism 文学评论

excerpt [ˈeksɜːpt]

n.摘录

digest [ˈdaɪdʒest]

n.摘要；文摘

◎Youth Digest 《青年文摘》

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What kind of poem is it? （这首诗是什么类型？）

B：It is an idyllic poem. （这是一首田园诗。）

Conversation 2

A：Who write the prose? （这篇散文的作者是谁？）

B：Famous writer Bing Xin.（著名作家冰心。）

Conversation 3

A：Do you like to read poetry?（你喜欢读诗吗？）

B：I like essays more than poems. （比起诗歌，我更喜欢散文。）

254 绚丽文学

Step1 场景词

literature [ˈlɪtrətʃə(r)]

n.文学

◎literature studies文献研究

comparative literature比较文学

Chinese literature中国文学，汉语言文学

creation [kriˈeɪʃn]

n.作品；创作

◎creation time创作时间

classic [ˈklæsɪk]

n.文学名著

masterpiece [ˈmɑːstəpiːs]

n.名作，代表作

◎period masterpiece时代代表作

anthology [ænˈθɒlədʒi]

n.（不同作家作品的）选集

◎The Greek Anthology《希腊诗文选》

aphorism [ˈæfərɪzəm]

n.格言，警句

precept [ˈpriːsept]

n.箴言

locution [ləˈkjuːʃn]

n.语言风格；惯用语

◎locution phrase惯用语

simile [ˈsɪməli]

n.明喻

◎simile marker比喻词

metaphor [ˈmetəfə(r)]

n.暗喻，隐喻

metonymy [məˈtɒnəmi]

n.转喻

Renaissance [rɪˈneɪsns]

n.文艺复兴时期

romanticism [rəʊˈmæntɪsɪzəm]

n.浪漫主义

◎neo-romantism新浪漫主义

realism [ˈriːəlɪzəm]

n.现实主义

◎critical realism批判现实主义

romantic poet 浪漫主义诗人

narrator [nəˈreɪtə(r)]

n.讲述者，叙述者

versemonger [ˈvɜːsmʌŋɡə(r)]

n.打油诗人

cultural [ˈkʌltʃərəl]

a.文化的，人文的

◎cultural undertaking文化事业

foreword [ˈfɔːwɜːd]

n.前言，序言

platitude [ˈplætɪtjuːd]

n.陈词滥调

encomium [enˈkəʊmiəm]

n.颂词

intellectual value 知识价值

deploy [dɪˈplɔɪ]

v.展开

aesthetic feature 审美特质

ancient literature 古代文学

classical literature 古典文学

modern literature 现代文学

contemporary literature 当代文学

oral literature 口头文学

written literature 书面文学

romantic literature 浪漫主义文学

realistic literature 现实主义文学

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's the philosophy behind this old aphorism? （这句古老的格言背后有什么哲理呢？）

B：I can't understand. （我无法理解。）

Conversation 2

A：What is the character of Southern literature?（南方文学有什么特点？）

B：It is also associated with social realism.（南方文学与社会现实主义也有联系。）

255 精彩戏剧

Step1 场景词

wonderful show 精彩表演

theatre [ˈθɪətə(r)]

n.剧场；电影院

◎movie theatre电影院/art theatre艺术影院

comedy [ˈkɒmədi]

n.喜剧

◎comedy movie喜剧片

sentimental comedy 伤感喜剧；言情喜剧

satirical comedy 讽刺喜剧

tragedy [ˈtrædʒədi]

n.悲剧

◎love tragedy爱情悲剧

thespian [ˈθespiən]

a.戏剧的；悲剧性的

◎thespian trilogy悲剧三部曲

satyr play （古希腊）滑稽羊人剧

farce [fɑːs]

n.闹剧，滑稽剧

◎political farce政治闹剧/tragic farce悲闹剧

opera [ˈɒprə]

n.歌剧

◎Peking Opera京剧

pantomime [ˈpæntəmaɪm]

n.哑剧

pantomimic [ˌpæntəˈmɪmɪk]

a.哑剧的

mime [maɪm]

n.哑剧；滑稽戏

mummer [ˈmʌmə(r)]

n.哑剧演员

dance drama 舞剧

melodrama [ˈmelədrɑːmə]

n.情节剧；音乐剧

◎ethic melodrama伦理情节剧

puppet [ˈpʌpɪt]

n.木偶

puppet show 木偶剧

repertoire [ˈrepətwɑː(r)]

n.（剧团等）常备剧目，保留节目

main plot 主要情节

heroine [ˈherəʊɪn]

n.女主角；女英雄

◎national heroine民族女英雄

hero [ˈhɪərəʊ]

n.男主人公；英雄

impersonate [ɪmˈpɜːsəneɪt]

v.扮演，模仿

◎impersonate stars明星模仿秀

dialogue [ˈdaɪəlɒɡ]

n.对话

monologue [ˈmɒnəlɒɡ]

n.独白

◎inner monologue内心独白

off scene 旁白

conflict [ˈkɒnflɪkt]

n.矛盾

◎role conflict角色冲突

symbol [ˈsɪmbl]

n.象征

◎symbol mark象征标志

episode [ˈepɪsəʊd]

n.一段情节；一集

act [ækt]

n.（戏剧、歌剧的）一幕

interval [ˈɪntəvl]

n.幕间休息

scenery [ˈsiːnəri]

n.舞台布景

backdrop [ˈbækdrɒp]

n.背景幕布

offstage [ˌɒfˈsteɪdʒ]

a.幕后的

curtain call 谢幕

playwright [ˈpleɪraɪt]

n.剧作家，编剧

◎animation playwright动画编剧

script [skrɪpt]

n.剧本

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Would you like to go to the theatre?（你想去剧院吗？）

B：I'd like to. （非常乐意。）

Conversation 2

A：What kind of drama do you like? （你喜欢什么类型的戏剧？）

B：I like watching melodrama.（我喜欢看情节剧。）

Conversation 3

A：What channel is the Peking Opera?（京剧在哪个频道？）

B：Channel 11, I think. （我想是11频道。）

256 摄影拍照

Step1 场景词

selfie [ˈselfi]

n./v.自拍

selfie stick 自拍杆

self-timer [ˌself ˈtaɪmə(r)]

n.自动拍照器

camera [ˈkæmərə]

n.相机

single lens reflex 单反

mirrorless camera 微单

twin-lens reflex 双反

angle of view 视角

wide angle 广角

focus [ˈfəʊkəs]

v.（使）聚焦

◎focus on聚集于

focus length 焦距

focus area 对焦区域

central [ˈsentrəl]

n.中央对焦

spot [spɒt]

n.中央点对焦

auto focus 自动对焦

manual focus 手动对焦

zoom [zuːm]

v.变焦

◎zoom in/out放大/缩小

depth of field 景深

image capture 捕获图像

time-lapse photography 延时摄影

high speed photography 高速摄影

slow motion 慢镜头

panorama [ˌpænəˈrɑːmə]

n.全景照片

long-exposure [ˌlɒŋ ɪkˈspəʊʒə(r)]

n.长时间曝光

short-exposure [ˌʃɔːt ɪkˈspəʊʒə(r)]

n.短时间曝光

shutter [ˈʃʌtə(r)]

n.快门

◎shutter speed快门速度

shutter button快门按钮

snap [snæp]

n.快照；捕捉

v.给…拍快照

◎object snap仅使用自动捕捉；对象捕捉

flashlight [ˈflæʃlaɪt]

n.闪光灯

manual preset 手动预设

hue [hjuː]

n.色相

saturation [ˌsætʃəˈreɪʃn]

n.饱和度

◎saturation level饱和度

brightness [ˈbraɪtnəs]

n.亮度

white balance 白平衡

exposure value 曝光值

exposure area 曝光区域

exposure control 曝光控制

pixel [ˈpɪksl]

n.像素

◎pixel size像素大小

image size 图像大小

flare [fleə(r)]

n.光斑

lens [lenz]

n.镜头

zoom lens 变焦镜头

lens hood 镜头遮光罩

viewfinder [ˈvjuːfaɪndə(r)]

n.取景器，反光镜

◎collimator viewfinder准直取景器

hybrid viewfinder混合式取景器

tripod [ˈtraɪpɒd]

n.三脚架

◎tripod head三脚架头/tripod stand三脚架

battery [ˈbætəri]

n.电池

battery charger 电池充电器

rechargeable battery 可充电电池

memory card 存储卡

digital [ˈdɪdʒɪtl]

a.数字的，数码的

◎digital video数字视频

digital camera数码相机

photograph [ˈfəʊtəɡrɑːf]

n.照片

◎photograph album相册

take photos 拍照

photo print 打印照片

user-friendly [ˌjuːzə ˈfrendli]

a.容易使用的

photogenic [ˌfəʊtəʊˈdʒenɪk]

a.上相的

hobby [ˈhɔbi]

n.业余爱好

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you remember this photograph? （你记得这张照片吗？）

B：Of course. I have written notes on the back of each photograph. （当然。我在每张照片的背面都写了说明。）

Conversation 2

A：You're very photogenic. （你挺上相的。）

B：Thank you. I've always liked having my picture taken.（谢谢。我一直很喜欢照相。）

257 电影制作

Step1 场景词

filmmaking [ˈfɪlmmeɪkɪŋ]

n.电影制作

scriptwriting [ˈskrɪptraɪtɪŋ]

n.编剧

scriptwriter [ˈskrɪptraɪtə(r)]

n.剧作家，编剧

screenplay [ˈskriːnpleɪ]

n.电影剧本

◎screenplay adaptation剧本改编

screenplay writer编剧

casting [ˈkɑːstɪŋ]

n.选角

shooting [ˈʃuːtɪŋ]

n.拍摄

◎shooting schedule拍摄计划，拍摄日程

film shooting电影拍摄

poster [ˈpəʊstə(r)]

n.海报，宣传画

exterior [ɪkˈstɪəriə(r)]

n.外景

setting [ˈsetɪŋ]

n.（舞台等的）布景

prop [prɒp]

n.道具

◎clothing prop服饰道具

costume [ˈkɒstjuːm]

n.剧装；演出服

lighting [ˈlaɪtɪŋ]

n.灯光，照明

◎lighting equipment照明设备

cast [kɑːst]

v.投射（光线等）

in the spotlight 在聚光灯下

clapper board 场记板

action [ˈækʃn]

n.开拍

dolly [ˈdɒli]

n.移动式摄影小车，滑动台架

◎dolly camera推拉摄影机

video camera 摄像机

shooting angle 拍摄角度

long shot 远景

full shot 全景

close-up [ˈkləʊs ʌp]

n.特写镜头

boom [buːm]

n.话筒吊杆

sound recording 录音

dub [dʌb]

v.为（电影等）配音

postsynchronisation [ˌpəʊstsɪŋkrənaɪˈzeɪʃn]

n.后期录音合成

edit [ˈedɪt]

v.编辑

cutting [ˈkʌtɪŋ]

n.剪辑

image [ˈɪmɪdʒ]

n.影像

◎image processing影像处理

sound [saʊnd]

n.声音

◎sound effect音效

visual effect 视觉效果

special effect 特效

screening [ˈskriːnɪŋ]

n.放映

slow motion 慢镜头

dissolve [dɪˈzɒlv]

v.渐隐

fade-in [ˈfeɪd ɪn]

n.淡入

fade-out [ˈfeɪd aʊt]

n.淡出

superimposition [ˌsuːpərˌɪmpəˈzɪʃn]

n.叠印

montage [ˌmɒnˈtɑːʒ]

n.画面剪辑；蒙太奇

◎montage director剪辑指导

expressive montage表现蒙太奇

film crew 影片摄制组

stand-in [ˈstænd ɪn]

n.替身演员

walker-on [ˈwɔːkə ɒn]

n.临时演员

scenarist [sɪˈnɑːrɪst]

n.剧本作者，编剧家

◎scenarist director编导

adaptation [ˌædæpˈteɪʃn]

n.改编

play a role 扮演一个角色

recast [ˌriːˈkɑːst]

v.重新安排（剧中）角色

stagehand [ˈsteɪdʒhænd]

n.舞台工作人员

cinematograph [ˌsɪnəˈmætəɡrɑːf]

n.电影摄影机；电影放映机

cinematographer [ˌsɪnəməˈtɒɡrəfə(r)]

n.电影摄影技师；放映技师

film industry 电影工业

film production 电影制作

sole distributor 独家发行人

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What kind of person is he?（他是个什么样的人？）

B：He loves living in the spotlight. （他喜欢生活在聚光灯下。）

Conversation 2

A：How to promote this movie? （如何宣传这部电影呢？）

B：I think we can put up more posters to attract people. （我想我们可以再多贴一些海报来吸引人们的目光。）

258 电影时光

Step1 场景词

cinema [ˈsɪnəmə]

n.影院

◎home cinema家庭影院

catch a flick 看电影

late movie 晚场电影

box office 票房；售票处

ticket [ˈtɪkɪt]

n.（电影）票

blockbuster [ˈblɒkbʌstə(r)]

n.非常成功的电影，流行大片

premiere [ˈpremieə(r)]

n.首映式

drive-in theatre 汽车影院

popcorn [ˈpɒpkɔːn]

n.爆米花

IMAX （Image Maximum） [ˈaɪmæks]

abbr.巨幕电影；超大银幕

3D （three dimensional） glasses 3D眼镜

stereo glasses 立体眼镜

trailer [ˈtreɪlə(r)]

n.预告片

director [dəˈrektə(r)]

n.导演

◎assistant director副导演

screenwriter [ˈskriːnraɪtə(r)]

n.编剧

movie star 电影明星

leading actor and actress 男女主角

supporting actor and actress 男女配角

cineaste [ˈsɪniæst]

n.影迷

movie buff 电影迷

adapter [əˈdæptə(r)]

n.改编者

storyline [ˈstɔːrilaɪn]

n.故事情节

plot [plɒt]

n.情节

smash [smæʃ]

a.非常轰动的，非常成功的

◎smash hit非常成功的新电影

thriller [ˈθrɪlə(r)]

n.惊悚片

◎psychological thriller心理惊悚片

romantic comedy 浪漫喜剧

musical comedy 歌舞喜剧

affectional film 爱情片

action movie 动作片

detective film 侦探片

documentary [ˌdɒkjuˈmentri]

n.纪录片

tear-jerker [ˈtɪə dʒɜːkə(r)]

n.催泪弹

sequel [ˈsiːkwəl]

n.续集

intimidatory [ɪnˌtɪmɪˈdeɪtəri]

a.恐吓的，威胁的

board of censors 审查署

banned film 禁映影片

film festival 电影节

must-see movie 必看电影

release time 上映时间

preview [ˈpriːvjuː]

n./v.预映

screening [ˈskriːnɪŋ]

n.放映

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Want to go to a movie?（想去看电影吗？）

B：No way. The foul air in the cinema disgusts me. （不去。我讨厌电影院里混浊的空气。）

Conversation 2

A：What's on tonight?（今晚上映什么电影？）

B：I heard it is an affectional film. （我听说是部爱情片。）

Chapter12 休闲娱乐无极限

259 经典咖啡

Step1 场景词

coffee [ˈkɒfi]

n.咖啡

◎coffee break（工作间隙喝咖啡的）休息时间

cafe [ˈkæfeɪ]

n.咖啡馆

Starbucks [ˈstɑːbʌks]

n.星巴克

price list 价目表

fancy coffee 花式咖啡

latte [ˈlɑːteɪ]

n.拿铁咖啡

◎vanilla latte香草拿铁咖啡

mocca [ˈmɒkɑː]

n.摩卡咖啡

cappuccino [ˌkæpuˈtʃiːnəʊ]

n.卡布奇诺咖啡

Americano [əˌmerɪˈkɑːnəʊ]

n.美式咖啡

flat white 白咖啡

espresso [eˈspresəʊ]

n.浓缩咖啡

macchiato [ˌmækiˈɑːtəʊ]

n.玛奇朵咖啡

◎caramel macchiato焦糖玛奇朵咖啡

espresso macchiato浓缩玛奇朵咖啡

decaf [ˈdiːkæf]

n.脱咖啡因咖啡

coffee bean 咖啡豆

whole bean coffee 全豆咖啡

ground coffee 研磨咖啡

instant coffee 速溶咖啡

roast [rəʊst]

v.烘焙

a.烘焙的

blonde [blɒnd]

a.较低度（烘焙）的

◎blond roast coffee较低度烘焙的咖啡

medium [ˈmiːdiəm]

a.中度（烘焙）的

dark [dɑːk]

a.深度（烘焙）的

coffeemaker [ˈkɒfɪmeɪkə(r)]

n.咖啡机

distil [dɪˈstɪl]

v.蒸馏

◎distil from用蒸馏法从…提取

mixture [ˈmɪkstʃə(r)]

n.混合；混合物

◎mixture ratio混合比例

brew [bruː]

v.冲泡（茶、咖啡等）

pour [pɔː(r)]

v.倾倒

◎pour into倒入

moka pot 摩卡壶，蒸气冲煮式咖啡壶

mug [mʌɡ]

n.（不用茶碟的有柄的）大杯，马克杯

◎coffee mug咖啡杯，马克杯

coffee stirrer 咖啡搅拌棒

coffee-mate [ˈkɒfi meɪt]

n.咖啡伴侣

non-dairy creamer 奶精，植脂末

milk [mɪlk]

n.牛奶

syrup [ˈsɪrəp]

n.糖浆

◎starch syrup淀粉糖浆/strawberry syrup 草莓糖浆/maple syrup枫糖浆

cube sugar 方糖

coffee creamer 咖啡奶精

stir [stɜː(r)]

v.搅拌

◎stir up激起

refill [ˌriːˈfɪl]/[ˈriːfɪl]

v.再装满，续杯

n.又一份同种饮料

◎refill the glass又倒了一杯，续杯

free refill免费续杯

caffeine [ˈkæfiːn]

n.咖啡因

◎caffeine free不含咖啡因

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you want coffee?（想喝咖啡吗？）

B：I'll have a decaf.（我要一杯脱咖啡因咖啡。）

Conversation 2

A：Can I bring you something to drink?（您喝点什么？）

B：I'd like a cappuccino.（给我来杯卡布奇诺。）

260 狂欢派对

Step1 场景词

rave party 狂欢派对

carnival [ˈkɑːnɪvl]

n.狂欢节，嘉年华

◎carnival parade 狂欢节游行

world carnival环球嘉年华

masked ball 假面舞会

prom [prɒm]

n.（常在学年末举行的）高中生正式舞会

booze-up [ˈbuːz ʌp]

n.纵酒狂欢的派对

cocktail party 鸡尾酒派对

slumber party 睡衣派对

bachelor party 单身派对

housewarming party 乔迁派对

birthday party 生日派对

graduation party 毕业派对

welcome party 欢迎会

farewell party 欢送会

mask [mɑːsk]

n.面具

disguise [dɪsˈɡaɪz]

n./v.伪装

invite [ɪnˈvaɪt]

v.邀请

primp [prɪmp]

v.精心打扮

opening dance 开场舞

entertain [ˌentəˈteɪn]

v.款待

◎entertain with用…款待

aperitif [əˌperəˈtiːf]

n.开胃酒，餐前酒

◎aperitif wine开胃葡萄酒

vodka [ˈvɒdkə]

n.伏特加

cocktail [ˈkɒkteɪl]

n.鸡尾酒

red wine 红酒

banquet [ˈbæŋkwɪt]

n.筵席，宴会

celebrate [ˈselɪbreɪt]

v.庆祝

◎celebrate for为…而庆祝

propose [prəˈpəʊz]

v.提出

◎propose a toast祝酒

cheers [tʃɪəz]

int. 干杯

portion [ˈpɔːʃn]

v.分配

◎portion sth. out分配

feast [fiːst]

v.尽情享用

◎feast on尽情享受

recreational [ˌrekriˈeɪʃənl]

a.娱乐的

◎recreational activity娱乐活动，消遣活动

binge [bɪndʒ]

n./v.狂欢作乐；大吃大喝

◎go on the binge狂饮作乐；大吃大喝

spin [spɪn]

v.晕眩

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The masked ball must be very exciting tonight.（今晚的假面舞会一定令人兴奋。）

B：I think so, too.（我也这么认为。）

Conversation 2

A：May I have a birthday party?（我能办个生日聚会吗？）

B：Of course! Would you like me to help you plan it?（当然了！想让我帮你策划一下吗？）

Conversation 3

A：Have a pleasant journey, cheers!（祝你一帆风顺，干杯！）

B：Cheers!（干杯！）

261 酒吧喝酒

Step1 场景词

pub [pʌb]

n.酒馆

◎theme pub 主题酒馆

bar [bɑː(r)]

n.酒吧

◎bar counter吧台

barman [ˈbɑːmən]

n.酒吧男招待

barmaid [ˈbɑːmeɪd]

n.酒吧女招待

bartender [ˈbɑːtendə(r)]

n.酒保，调酒师

order drink 点酒

on the rocks 加冰块

corkscrew [ˈkɔːkskruː]

n.瓶塞钻，螺旋开瓶起子

shaker [ˈʃeɪkə(r)]

n.调酒器

◎cocktail shaker鸡尾酒调酒器

ice bucket 冰桶

beer barrel 啤酒桶

tumbler [ˈtʌmblə(r)]

n.（无柄无脚、平底直壁的）玻璃杯

goblet [ˈɡɒblət]

n.（玻璃或金属制的无柄）高脚酒杯

tapering glass 圆锥形酒杯

brew [bruː]

v.酿造

jazz [dʒæz]

n.爵士乐

rock [rɒk]

n.摇滚乐

dancing girl 舞女

alcoholic [ˌælkəˈhɒlɪk]

a.酒精的，含酒精的

◎alcoholic beverage酒精饮料

liquor [ˈlɪkə(r)]

n.烈酒；含酒精饮料

◎liquor store卖酒的商店

wine [waɪn]

n.葡萄酒

◎wine cellar酒窖/sparkling wine含汽葡萄酒

sweet wine甜葡萄酒

soft [sɒft]

a.温和的

◎soft drink软饮料（不含酒精）

stout beer 浓烈黑啤酒

stimulating effect 刺激性作用

a sip of 一小口

quaff [kwɒf]

v.畅饮，狂饮

dissipation [ˌdɪsɪˈpeɪʃn]

n.放荡，花天酒地

dissipated [ˈdɪsɪpeɪtɪd]

a.放荡的

drunk [drʌŋk]

a.醉酒的

◎drunk driving酒后驾驶

hangover [ˈhæŋəʊvə(r)]

n.宿醉

moderately [ˈmɒdərətli]

ad.适度地

sober [ˈsəʊbə(r)]

v.（使）醒酒

◎sober up醒酒

gamble [ˈɡæmbl]

n./v.赌博，打赌

◎gamble on对…打赌/gamble away赌光

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Bill came home from the pub considerably drunk.（比尔喝得醉醺醺的从酒馆回到家。）

B：He must have some difficulties in his career.（他一定是在事业上遇到困难了。）

Conversation 2

A：What would you like to drink?（想喝点什么？）

B：I will have a double whiskey on the rocks.（我要一杯双份加冰的威士忌。）

262 歌厅唱歌

Step1 场景词

karaoke [ˌkæriˈəʊki]

n.卡拉OK

nightclub [ˈnaɪtklʌb]

n.夜总会

karaoke machine 点歌机

music player 音乐播放器

microphone [ˈmaɪkrəfəʊn]

n.麦克风，话筒

◎microphone cord话筒线

hog [hɒɡ]

v.独占

◎microphone hog麦霸

KTV specialty KTV拿手曲目

sing [sɪŋ]

v.唱（歌）

◎sing a song唱一首歌

pop [pɒp]

a.流行的；通俗的

◎pop music流行音乐/pop art流行艺术

solo [ˈsəʊləʊ]

n.独奏（曲）；独唱（曲）

a.独奏的；独唱的

◎solo concert个人演唱会

duet [djuˈet]

n.二重奏（曲）；二重唱（曲）

◎dance duet二人转

unison [ˈjuːnɪsn]

n.齐唱

◎in unison（歌唱或演奏）齐声

lyric [ˈlɪrɪk]

n.歌词

note [nəʊt]

n.音符

tune [tjuːn]

n.曲调

◎carry a tune唱得准

coda [ˈkəʊdə]

n.（乐曲的）尾声，结束乐段

soprano [səˈprɑːnəʊ]

n.女高音

alto [ˈæltəʊ]

n.女低音

tenor [ˈtenə(r)]

n.男高音

basso [ˈbæsəʊ]

n.男低音

blues [bluːz]

n.蓝调

sonorous [ˈsɒnərəs]

a.（声音）洪亮的，雄浑的，浑厚的

melodious [məˈləʊdiəs]

a.声调优美的，悦耳的

fair-sounding [ˌfeə ˈsaʊndɪŋ]

a.动听的，好听的

euphonious [juːˈfəʊniəs]

a.悦耳的

talented [ˈtæləntɪd]

a.有天赋的

applause [əˈplɔːz]

n.掌声

◎enthusiastic applause热烈鼓掌

a burst of applause一阵掌声

flatter [ˈflætə(r)]

v.奉承，谄媚，讨好

◎flatter somebody吹捧某人

tone-deaf [ˌtəʊn ˈdef]

a.五音不全的

out of tune 跑调

have no ear for music 无音乐鉴赏力

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What kind of music it is?（这是什么类型的音乐？）

B：It is pop music.（这是流行音乐。）

Conversation 2

A：What's your KTV specialty?（你的KTV拿手曲目是什么？）

B：Yesterday Once More.（《昨日重现》。）

263 美发沙龙

Step1 场景词

barbershop [ˈbɑːbəʃɒp]

n.理发店

hairdresser [ˈheədresə(r)]

n.（尤指为女子服务的） 理发师，美发师，发型师

barber [ˈbɑːbə(r)]

n.（为男子理发、修面的）理发师

hair magazine 发型杂志

catalogue [ˈkætəlɒɡ]

n.目录，产品目录

hairdo [ˈheəduː]

n.发型，发式

straight hair 直发

curly [ˈkɜːli]

a.卷曲的，波浪式的

◎curly hair卷发

wavy [ˈweɪvi]

a.鬈曲的，波浪状的

◎wavy hair卷发

ringlet [ˈrɪŋlət]

n.长卷发

updo [ˈʌpduː]

n.高髻（头发向上梳在头顶上盘成髻）

ponytail [ˈpəʊniteɪl]

n.马尾辫

shampoo sink 洗发槽

dry [draɪ]

a.干枯的

oily [ˈɔɪli]

a.油的

dandruff [ˈdændrʌf]

n.头皮屑

◎remove dandruff去除头屑

hair care product 护发产品

hair conditioner 护发素

barber chair 理发椅

scissor [ˈsɪzə(r)]

n.剪刀

◎a pair of scissors一把剪刀

hair clipper 理发推子

haircut [ˈheəkʌt]

n.理发；发型

◎butch haircut平头

trim [trɪm]

n./v.修剪

◎trim down裁减

hair styling product 造型产品

hair gel 发胶

mousse [muːs]

n.摩丝

hair curler 卷发器

hair clip 发夹，发卡

perm [pɜːm]

n./v.烫发

◎have a perm烫发

perm lotion 烫洗剂，冷烫剂

perm machine 烫发机

dye [daɪ]

v.给…染色

n.染料；染色

◎hair dye染发剂

hair steamer 蒸汽焗油机

hair dryer 吹风机

moustache [məˈstɑːʃ]

n.髭，小胡子

beard [bɪəd]

n.胡须，络腮胡子

wig [wɪɡ]

n.假发

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Are you going to the barbershop?（你是要去理发店吗？）

B：Yes, I'd like to have my hair cut.（是的，我想剪头发。）

Conversation 2

A：Do you want a curly hair?（你想烫卷发吗？）

B：I've no idea.Let me think twice about it.（我也不知道。让我再想想吧。）

264 水疗中心

Step1 场景词

SPA [spɑː]

n.矿泉疗养地，矿泉城；休闲健身中心

◎SPA treatment矿泉疗法

beauty SPA 美容型SPA

day SPA 日常式SPA

mineral SPA 温泉式SPA

destination SPA 功能式SPA

hydrotherapy [ˌhaɪdrəʊˈθerəpi]

n.水疗法

hot spring 温泉

mineral spring 矿泉

medicinal spring 药疗泉

hot tub 热水池

cold plunge pool 冷水池

sauna [ˈsɔːnə]

n.桑拿浴，蒸汽浴

◎dry sauna干蒸/sauna bath桑拿浴

treatment [ˈtriːtmənt]

n.治疗，疗法

◎treatment effect治疗效果

heat treatment热疗法

massage [ˈmæsɑːʒ]

n.按摩

◎massage armchair按摩椅

massagist [ˈmæsɑːʒɪst]

n.按摩师

masseuse [mæˈsɜːz]

n.女按摩师

masseur [mæˈsɜː(r)]

n.男按摩师

therapist [ˈθerəpɪst]

n.治疗专家

Thai massage 泰式按摩

massage table 按摩床，按摩台

massage oil 按摩油

massage jet 按摩喷嘴

eye pillow 眼枕，眼罩

essential oil 精油

turn [tɜːn]

v.翻过来

◎turn over翻转

foot massage 足疗，足底按摩，足部按摩

acupuncture [ˈækjupʌŋktʃə(r)]

n.针灸

◎acupuncture therapy针灸疗法

acupuncture anesthesia针刺麻醉

scrub [skrʌb]

n./v.用力擦洗；磨砂（膏）

◎facial scrub面部磨砂/foot scrub足部磨砂膏

herbal [ˈhɜːbl]

a.草本的

◎herbal medicine草药

herbal tea 草本茶

fragrant [ˈfreɪɡrənt]

a.香的，芳香的

◎fragrant plant 香料植物

pressure [ˈpreʃə(r)]

n.压力

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Hello, is there anything I can help you with?（您好，您需要什么服务吗？）

B：Yes, I want to have a massage. My muscles have been pretty stiff lately.（是的，我想做按摩。我的肌肉最近有些僵硬。）

Conversation 2

A：Maybe we should try a Thai massage too.（或许我们还应该试一试泰式按摩。）

B：Sounds painful!（听上去好像很痛！）

265 博物馆

Step1 场景词

museum [mjuˈziːəm]

n.博物馆

◎museum piece博物馆珍藏品

national museum国家博物馆

art museum 艺术博物馆

painting [ˈpeɪntɪŋ]

n.绘画

sculpture [ˈskʌlptʃə(r)]

n.雕塑

pottery [ˈpɒtəri]

n.陶器

history museum 历史博物馆

historic house 古宅，古屋

natural history museum 自然历史博物馆

Jurassic Period 侏罗纪

dinosaur [ˈdaɪnəsɔː(r)]

n.恐龙

◎dinosaur model恐龙模型

fossil [ˈfɒsl]

n.化石

specimen [ˈspesɪmən]

n.标本

science museum 科技博物馆

military museum 军事博物馆

military equipment 军事装备

collect [kəˈlekt]

v.收藏；收集

preserve [prɪˈzɜːv]

v.保护，维护

◎preserve from保护…免遭伤害

interpret [ɪnˈtɜːprɪt]

v.解释，说明

display [dɪˈspleɪ]

v.陈列

National Museum of China 中国国家博物馆

Palace Museum 故宫博物院

Louvre [ˈluːvə(r)]

n.卢浮宫

American Museum of Natural History 美国自然历史博物馆

British Museum 大英博物馆

historic cultural heritage历史文化遗产

ticket counter 售票处

museum staff 博物馆工作人员

brochure [ˈbrəʊʃə(r)]

n.小册子

audio tour 语音导览

commentator [ˈkɒmənteɪtə(r)]

n.解说员

explain [ɪkˈspleɪn]

v.解说

◎explain to向…解说

museum floor plan 博物馆楼层平面图

caption [ˈkæpʃn]

n.说明文字

main entrance 主入口；主通道

exhibition [ˌeksɪˈbɪʃn]

n.展览

◎exhibition centre展览中心，会展中心

exhibit [ɪɡˈzɪbɪt]

n.展品

showpiece [ˈʃəʊpiːs]

n.（供展示用的）优质样品

on display 展出

exhibition opening time 展览开始时间

with access all day 全天开放

no flash 禁止使用闪光灯

security camera 监控摄像机

security system 保安系统

educational [ˌedʒuˈkeɪʃənl]

a.教育性的

historic [hɪˈstɒrɪk]

a.有历史意义的，历史性的

◎historic site古迹

precious [ˈpreʃəs]

a.珍贵的，宝贵的

incomparable [ɪnˈkɒmprəbl]

a.无与伦比的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I want to visit a museum. Do you have some recommendations?（我想参观博物馆。你有什么推荐的吗？）

B：How about going to the Museum of Science and Industry. （科学博物馆和工业博物馆怎么样？）

Conversation 2

A：These antiques are on display.（那些古董正在展出。）

B：Wow, I will go to see them.（哇，我要去看看。）

266 动物园

Step1 场景词

zoo [zuː]

n.动物园

◎zoo director动物园园长

safari park 野生动物园

aquarium [əˈkweəriəm]

n.水族馆

petting zoo （允许儿童触摸动物的）爱畜动物园

animal theme park 动物主题公园

natural habitat 自然栖息地

behavioural pattern 行为模式

conservation [ˌkɒnsəˈveɪʃn]

n.保护

◎conservation area保护区

zookeeper [ˈzuːkiːpə(r)]

n.动物园管理员

animal feeder 动物饲养员

take care of 照顾

animal [ˈænɪml]

n.动物

◎wild animal野生动物/marine animal海洋生物

flying animal飞行动物

mammal [ˈmæml]

n.哺乳动物

reptile [ˈreptaɪl]

n.爬行动物

species [ˈspiːʃiːz]

n.物种

herbivorous [hɜːˈbɪvərəs]

a.食草的

◎herbivorous animal食草动物

carnivorous [kɑːˈnɪvərəs]

a.食肉的

◎carnivorous plant食肉植物

outdoor [ˈaʊtdɔː(r)]

a.（在）户外的，室外的

◎outdoor activity户外活动

outdoor air室外空气

indoor [ˈɪndɔː(r)]

a.（在）户内的，室内的

fierce animal 凶猛动物

giant [ˈdʒaɪənt]

n.巨兽，巨大的动物

beast [biːst]

n.（尤指庞大或危险的）野兽

◎beast of prey猛兽，食肉兽

cage [keɪdʒ]

n.笼子

◎bird cage鸟笼

enclosure [ɪnˈkləʊʒə(r)]

n.围场

safety fence 防护栏

animal farm 动物庄园，畜牧场

wildlife reserve 野生动物保护区

veterinarian [ˌvetərɪˈneəriən]

n.兽医

endangered [ɪnˈdeɪndʒəd]

a.濒临灭绝的

◎endangered species濒危物种

extinct [ɪkˈstɪŋkt]

a.已灭绝的，绝种的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：There's a zebra which comes from Africa in the zoo.（动物园里有一头从非洲来的斑马。）

B：Let's go to see it.（我们去看看吧。）

Conversation 2

A：You can go to the wildlife reserve.（你可以去野生动物保护区。）

B：That's a good idea.（这个主意不错。）

267 游乐园

Step1 场景词

amusement park 游乐园

entertainment centre 娱乐中心

playground [ˈpleɪɡraʊnd]

n.（尤指公园或学校中的）游戏场，游乐场

theme park 主题公园

Disneyland [ˈdɪznilænd]

n.迪士尼乐园

ticket booth 售票处，售票亭

queue [kjuː]

v.排队

◎queue up排队

combination ticket 联合套票

student ticket 学生票

roller-coaster [ˈrəʊlə kəʊstə(r)]

n.过山车，云霄飞车

log flume ride 激流勇进

ferris wheel 摩天轮

cable car 缆车

swinging-ship [ˈswɪŋɪŋ ʃɪp]

n.海盗船

merry-go-round [ˈmeri ɡəʊ raʊnd]

n.旋转木马

giant stride 旋转飞椅

drop tower 跳楼机

bumper car 碰碰车

trampoline [ˈtræmpəliːn]

n.蹦蹦床

haunted house 鬼屋

parade performance 游行表演

pastime [ˈpɑːstaɪm]

n.消遣，娱乐

◎aquatic pastime水上游戏

splashing water 水花四溅

rotate [rəʊˈteɪt]

v.旋转

darkness [ˈdɑːknəs]

n.黑暗

◎in the darkness在黑暗中

scream [skriːm]

v.尖叫

high volume 高音量

scare [skeə(r)]

v.惊吓

◎scare away把…吓跑

experience [ɪkˈspɪəriəns]

v.体验

discover [dɪˈskʌvə(r)]

v.探索

adventure [ədˈventʃə(r)]

n.冒险

filled with 充满

thrill [θrɪl]

v.使…兴奋或激动

exciting [ɪkˈsaɪtɪŋ]

a.令人兴奋的

◎an exciting experience一次令人兴奋的经历

stimulating [ˈstɪmjuleɪtɪŋ]

a.刺激的

at high speed 急速

vomit [ˈvɒmɪt]

v.呕吐

forbid [fəˈbɪd]

v.禁止

◎forbid strictly严禁

pause [pɔːz]

v.暂停

Step2 学以致用

Conversation 1

A：There are too many people in front of the ticket booth.（售票处前面人山人海。）

B：That's because it's Saturday.（那是因为今天是星期六。）

Conversation 2

A：I can't take something exciting, like roller-coasters.（我不敢玩像过山车这样比较刺激的游戏。）

B：OK. Let's take something else.（好的，咱们玩玩别的。）

268 海边度假

Step1 场景词

sea [siː]

n.海，海洋

◎sea level海平面/by sea由海路；乘船

beach [biːtʃ]

n.海滩

◎beach resort海滩度假村

white sandy beach 白沙滩

sand [sænd]

n.沙子

sand sculpture 沙雕

sandcastle [ˈsændkɑːsl]

n.沙堡

bucket [ˈbʌkɪt]

n.桶

◎plastic bucket塑料桶

spade [speɪd]

n.铲子

seashell [ˈsiːʃel]

n.贝壳

crab [kræb]

n.螃蟹

◎crab claw蟹钳，蟹爪

hermit crab 寄居蟹，寄生蟹

sea turtle 海龟

beach umbrella （海滨）大遮阳伞，沙滩伞

sunlounger [ˈsʌnlaʊndʒə(r)]

n.太阳椅

deckchair [ˈdektʃeə(r)]

n.帆布躺椅

sun bath 太阳浴

sunblock [ˈsʌnblɒk]

n.防晒霜

bikini girl 比基尼女郎

sexy [ˈseksi]

a.性感的

◎sexy girl性感女郎

beach volleyball 沙滩排球

jet-ski [ˈdʒet skiː]

n.喷气式滑艇，水上摩托艇

swim [swɪm]

n./v.游泳

◎swim suit游泳装/swim ring游泳圈

swimwear [ˈswɪmweə(r)]

n.泳衣

coconut tree 椰子树

palm tree 棕榈树

sea wind 海风

sunset [ˈsʌnset]

n.日落；晚霞

◎sunset glow晚霞

wave [weɪv]

n.波浪

◎sea wave海浪

rising tide 涨潮

sunstroke [ˈsʌnstrəʊk]

n.中暑

◎get sunstroke中暑

life preserver 救生用具

drowning [ˈdraʊnɪŋ]

a.溺水的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Did you bring sunblock?（你带防晒霜了吗？）

B：Yes. Here you are.（带了。给你。）

Conversation 2

A：I can't go with you. I can't swim.（我不能和你们一起去，我不会游泳。）

B：Come on, you can use a swim ring.（一起去吧，你可以用游泳圈啊。）

269 休闲垂钓

Step1 场景词

fishing [ˈfɪʃɪŋ]

n.钓鱼，捕鱼

◎fishing trip垂钓航行/fishing net渔网

fishing gear 渔具

pole [pəʊl]

n.杆

fishing rod 鱼竿

fishhook [ˈfɪʃhʊk]

n.鱼钩

barb [bɑːb]

n.（鱼钩的）倒钩

fishing line （带钓钩的）钓线，钓丝

fishing twine 渔网线

reel [riːl]

n.卷线器

sinker [ˈsɪŋkə(r)]

n.（钓丝或渔网上的）铅坠，坠子

fishing lure 鱼饵

bait [beɪt]

n.鱼饵，诱饵

◎hold out bait伸出诱饵

net [net]

n.网

◎cast a net撒网

attract [əˈtrækt]

v.吸引

◎attract attention引起…的注意

gather [ˈɡæðə(r)]

v.聚集

◎gather up收集起，收起来

nibble [ˈnɪbl]

v.小口咬，一点点地咬

◎nibble at细咬

snap [snæp]

v.猛咬

◎snap at猛咬

hook up 用钩钩住

jerk [dʒɜːk]

v.猛拉

catch [kætʃ]

v.抓住

patience [ˈpeɪʃns]

n.耐心

enjoy [ɪnˈdʒɔɪ]

v.享受

◎enjoy oneself过得快活

release [rɪˈliːs]

v.放生，放出

no fishing 禁止钓鱼

fish pond 鱼池，鱼塘

fisherman [ˈfɪʃəmən]

n.渔夫

rodster [ˈrɒdstə(r)]

n.钓鱼者

canoe [kəˈnuː]

n.独木舟

◎in a canoe在独木舟里

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Could you tell me where the fish pond is?（你能告诉我鱼塘在哪里吗？）

B：Sorry, I don't know.（不好意思，我不知道。）

Conversation 2

A：What should I prepare before going fishing?（我要去钓鱼的话，需要准备什么？）

B：You should have fishing lures.（你要有鱼饵。）

270 大众传媒

Step1 场景词

mass media 大众传媒

mass communication 大众传播

digital media 数字传媒

cellphone [ˈselfəʊn]

n.手机

internet media 网络媒体

social media site 社交媒体网站

website [ˈwebsaɪt]

n.网站

◎website design网站设计

broadcast [ˈbrɔːdkɑːst]

n.广播节目，电视节目

v.广播，播送

◎broadcast media广播媒体

news media 新闻媒体

outdoor media 户外媒体

billboard [ˈbɪlbɔːd]

n.广告牌

skywriting [ˈskaɪraɪtɪŋ]

n.空中广告 （指飞机放烟在空中写成的文字或图案）

print media 印刷媒体

comic [ˈkɒmɪk]

n.连环漫画

pamphlet [ˈpæmflət]

n.小册子

function [ˈfʌŋkʃn]

n.功能

◎main function主要功能

obtain information 获取信息

deliver information 传递信息

cultural transmission 文化传播

supervision [ˌsuːpəˈvɪʒn]

n.监督

◎supervision and control监控，监管

purpose [ˈpɜːpəs]

n.目的

advocacy [ˈædvəkəsi]

n.提倡，拥护

entertainment [ˌentəˈteɪnmənt]

n.娱乐

◎entertainment industry娱乐业

public service announcement 公益广告

change [tʃeɪndʒ]

v.改变

◎change into变成

lifestyle [ˈlaɪfstaɪl]

n.生活方式

working mode 工作模式

broaden one's horizon 开阔视野

speedy [ˈspiːdi]

a.快速的

◎speedy recovery早日康复

in time 及时

wide [waɪd]

a.范围大的

◎a wide range of范围广的

effective [ɪˈfektɪv]

a.有效的

◎effective time有效时间

appeal [əˈpiːl]

n.感染力，魅力

lasting [ˈlɑːstɪŋ]

a.持久的，耐久的

sense of reality 真实感

burgeoning [ˈbɜːdʒənɪŋ]

a.急速增长的，急速发展的

comprehensive [ˌkɒmprɪˈhensɪv]

a.综合的

we-media 自媒体

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I wonder if this is a live broadcast.（不知道这是不是现场直播。）

B：Yeah, I think it is.（是的，我觉得是。）

Conversation 2

A：What exactly does your job entail?（你具体做什么工作？）

B：I edit websites for a lot of companies.（我为很多家公司编辑网站。）

271 网络通信

Step1 场景词

network [ˈnetwɜːk]

n.网络

◎network communication网络通信/computer network计算机网络/network security网络安全 network management网络管理

interactive [ˌɪntərˈæktɪv]

a.交互式的

◎interactive media交互式媒体

extremely informative 信息量大的

cyberspace [ˈsaɪbəspeɪs]

n.网络空间

database [ˈdeɪtəbeɪs]

n.数据库

◎database administrator数据库管理员

cursor [ˈkɜːsə(r)]

n.光标

◎cursor key光标键

icon [ˈaɪkɒn]

n.图标

◎computer icon电脑图标

visit [ˈvɪzɪt]

v.访问

refresh [rɪˈfreʃ]

v.刷新，更新

◎refresh data更新数据

click rate 点击率

e-mail [ˈiː meɪl]

n.电子邮件

input [ˈɪnpʊt]

n.输入

◎input method输入法

administrator [ədˈmɪnɪstreɪtə(r)]

n.管理员

◎administrator account管理员账户

passcode [ˈpɑːskəʊd]

n.密码

inbox [ˈɪnbɒks]

n.收件箱

voicemail [ˈvɔɪsmeɪl]

n.语音信箱

addressee [ˌædreˈsiː]

n.收件人，收信人

facebook [ˈfeɪsbʊk]

n.脸谱网（社交网站）

twitter [ˈtwɪtə(r)]

n.推特（一个供人们写“微博”的社交网）

microblog [ˈmaɪkrəʊblɒɡ]

n.微博

internet celebrity 网络红人

wechat [ˈwiːtʃæt]

n.微信

meme [miːm]

n.表情包

paste [peɪst]

v.粘贴

◎paste up贴在…上；封上/paste into粘贴到

forward [ˈfɔːwəd]

v.转发

◎forward an e-mail转发邮件

app [æp]

n.应用软件

networked education 网络教育

net friend 网友

online love affair 网恋

internet addiction 网瘾

internet bar 网吧

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I tried to call you yesterday but I kept getting your voicemail.（我昨天试图给你打电话，但总是被接到你的语音信箱。）

B：Lately, my phone has had some problems.（最近我的电话有点问题。）

Conversation 2

A：Do you know who the addressee is?（你知道收件人是谁吗？）

B：Mr. Lee. Here is his e-mail address.（是李先生。这是他的电邮地址。）

272 杂志报纸

Step1 场景词

magazine [ˌmæɡəˈziːn]

n.杂志

◎online magazine在线杂志

magazine cover杂志封面

news magazine 新闻杂志

literary magazine 文学杂志

science magazine 科学杂志

consumer magazine 消费者杂志

business magazine 商业杂志

periodical [ˌpɪəriˈɒdɪkl]

n.期刊

weekly [ˈwiːkli]

a.每周的

◎weekly magazine周刊

biweekly [ˌbaɪˈwiːkli]

n.双周刊

a.两周一次的

full-page [ˌfʊl ˈpeɪdʒ]

a.全页的

monthly [ˈmʌnθli]

n.月刊

a.每月一次的

bimonthly [ˌbaɪˈmʌnθli]

n.双月刊

a.每两个月一次的

quarterly [ˈkwɔːtəli]

n.季刊

a.季度的

newspaper [ˈnuːzpeɪpə(r)]

n.报纸

◎newspaper stand报摊

journal [ˈdʒɜːnl]

n.（某学科或行业的）期刊，杂志

morning edition 晨报

evening edition 晚报

popular paper 大众报纸

official newspaper 官报

trade paper 商界报纸

newssheet [ˈnjuːzʃiːt]

n.（只有几页的）小报

newsprint [ˈnuːzprɪnt]

n.新闻用纸

low-cost [ˌləʊ ˈkɒst]

a.廉价的

◎low-cost paper低成本的纸张

front page 头版

big news 头条新闻

headline [ˈhedlaɪn]

n.标题

◎headline news标题新闻，头条新闻

article [ˈɑːtɪkl]

n.文章

◎informative article报道性文章

editorial [ˌedɪˈtɔːriəl]

n.社论

column [ˈkɒləm]

n.专栏

◎write a column写专栏

advertising [ˈædvətaɪzɪŋ]

n.广告

◎advertising revenue广告收入

newspaper office 报社

editor-in-chief [ˌedɪtə ɪn ˈtʃiːf]

n.总编辑，主编

editor [ˈedɪtə(r)]

n.编辑

columnist [ˈkɒləmnɪst]

n.专栏作家

contributor [kənˈtrɪbjətə(r)]

n.撰稿人，投稿者

◎free contributor自由撰稿人

publisher [ˈpʌblɪʃə(r)]

n.出版人，发行人

distribution [ˌdɪstrɪˈbjuːʃn]

n.发行

circulation [ˌsɜːkjəˈleɪʃn]

n.发行量，销售量

newsstand [ˈnjuːzstænd]

n.报摊

newsagent 报刊经销人；报刊经销店，书报亭

newsboy [ˈnjuːzbɔɪ]

n.报童

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Which magazine are you interested in?（你对什么杂志感兴趣？）

B：I'd like to subscribe to Time.（我想订《时代周刊》。）

Conversation 2

A：Who is the contributor?（谁是投稿人？）

B：An online commentator.（一位网络评论员。）

Conversation 3

A：What is the most important element of a piece of news?（一则新闻最重要的部分是什么？）

B：The headline, I think.（我认为是标题。）

273 影视节目

Step1 场景词

TV programme 电视节目

fictional [ˈfɪkʃənl]

a.虚构的

◎fictional character 虚构人物

comedy [ˈkɒmədi]

n.喜剧

◎comedy movie喜剧电影

drama [ˈdrɑːmə]

n.戏剧

animation [ˌænɪˈmeɪʃn]

n.动画，动画片

◎animation editor动画编辑器

Dreamworks animation梦工厂动画

Chinese animation中国动画

miniseries [ˈmɪnisɪəriːz]

n.电视连续短片，迷你剧

serial [ˈsɪəriəl]

n.电视连续剧

sitcom [ˈsɪtkɒm]

n.情景喜剧

season [ˈsiːzn]

n.（一系列的戏剧、电影或电视节目的）会演，荟萃

episode [ˈepɪsəʊd]

n.一集

3D （three dimensional） movie 3D电影

non-fictional [ˌnɒn ˈfɪkʃənl]

a.非虚构的

documentary [ˌdɒkjuˈmentri]

n.纪录片

reality show 真人秀

talk show 脱口秀

talent show 才艺表演

variety show 综艺节目

sports event 体育赛事

instructional [ɪnˈstrʌkʃənl]

a.指导的

entertaining [ˌentəˈteɪnɪŋ]

a.娱乐的

channel [ˈtʃænl]

n.频道

audience rating 收视率

relay [ˈriːleɪ]

v.转播

wired television 有线电视

digital video 数字视频

interview [ˈɪntəvjuː]

n.采访，访谈

◎interview programme访谈节目

anchor [ˈæŋkə(r)]

v.主持节目

honoured guest 嘉宾

audience [ˈɔːdiəns]

n.观众

◎target audience目标观众/audience area观众区

celebrated [ˈselɪbreɪtɪd]

a.有名的，著名的

talkative [ˈtɔːkətɪv]

a.健谈的

weepy [ˈwiːpi]

a.悲伤欲哭的

n.催人泪下的作品（电影、戏剧等）

◎a weepy ending使人落泪的结局

offbeat [ˌɒfˈbiːt]

n.不同寻常的，标新立异的

climax [ˈklaɪmæks]

n.高潮

◎come to a climax达到高潮

a big hit 大受欢迎

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you like the talk show in Channel 10?（你喜欢第10频道的脱口秀吗？）

B：Yes, I love it very much.（是的，我非常喜欢。）

Conversation 2

A：How about the audience rating of this TV programme?（这个电视节目的收视率怎么样？）

B：Not very well.（不是很好。）

274 新闻直播

Step1 场景词

newscast [ˈnjuːzkɑːst]

n.新闻广播

telecast [ˈtelikɑːst]

n./v.电视广播

◎telecast commentary电视解说

sports coverage 体育赛事报道

weather forecast 天气预报

traffic report 路况报道

commentary [ˈkɒməntri]

n.现场解说，实况报道

◎commentary on对…的实况报道

breaking news 即时新闻；突发新闻；大事件

live coverage 实况报道

newsletter [ˈnjuːzletə(r)]

n.简讯，通讯

news brief 新闻摘要，新闻简讯

highlights [ˈhaɪlaɪts]

n.要闻

studio [ˈstjuːdiəʊ]

n.演播室

anchorperson [ˈæŋkəpɜːsn]

n.新闻节目主持人

newscaster [ˈnjuːzkɑːstə(r)]

n.新闻播音员

presenter [prɪˈzentə(r)]

n.（广播、电视）节目主持人

air [eə(r)]

v.播出，播送

live [laɪv]

a.现场直播的

◎live telecast直播，现场直播

news agency 新闻社，通讯社

journalist [ˈdʒɜːnəlɪst]

n.新闻工作者，新闻记者

stringer [ˈstrɪŋə(r)]

n.特约记者

correspondent [ˌkɒrəˈspɒndənt]

n.记者，通讯员

◎correspondent author通讯作者

war correspondent战地记者

special correspondent特派记者

news gathering 新闻采访

spot report 现场采访；现场报道

on-the-spot report 现场报道

exclusive report 独家报道

scoop [skuːp]

n.抢先报道的新闻，独家新闻

v.抢先报道

round-up [ˈraʊnd ʌp]

n.（新闻）概要，摘要

cybernews [ˈsaɪbənjuːz]

n.网络新闻

newsbeat [ˈnjuːzbiːt]

n.记者采访范围

area of news coverage 采访区域

timeliness [ˈtaɪmlinəs]

n.时效性，及时性

spread [spred]

v.传播

prime time 黄金时间

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What does your mother do?（你母亲是做什么的呢？）

B：She is a correspondent. （她是一名记者。）

Conversation 2

A：Do you know the show will be aired next Tuesday night?（你知道这个节目将在下周二夜间播出吗？）

B：Really? I didn't know that until you tell me.（真的吗？直到你告诉我我才知道。）

275 新闻发布会

Step1 场景词

news briefing 新闻发布会

press conference 记者招待会

joint press conference 联合记者招待会

press box 记者席

press card 记者证

front row seat 首席记者

foreign correspondent 驻外记者

associated press 美联社

press pool 记者团

newsmaker [ˈnjuːzmeɪkə(r)]

n.新闻人物

spokesman [ˈspəʊksmən]

n.发言人

◎a spokesman for NASA美国航空航天局发言人

government official 政府官员

diplomat [ˈdɪpləmæt]

n.外交官

◎foreign diplomat外国使节

statement [ˈsteɪtmənt]

n.声明

◎make a statement发表声明

photo opportunity （名人政要等）接受媒体拍照的时间

ask questions 提问

bilateral interaction 双边互动

parry [ˈpæri]

v.回避

over [ˈəʊvə(r)]

ad.越过

conference agenda 会议议程

meeting material 会议资料

venue decoration 会场布置

invitation [ˌɪnvɪˈteɪʃn]

n.邀请；请帖

◎invitation letter邀请函

theme [θiːm]

n.主题

media [ˈmiːdiə]

n.媒体

◎media coverage媒体报道

press section 新闻处

industry departments 行业部门

social organization 社会组织

supporter [səˈpɔːtə(r)]

n.协作单位

exclusive interview 独家采访

in-depth interview 深入采访

source [sɔːs]

n.信息来源；原始资料

news release 新闻稿

release news 发布新闻

normal [ˈnɔːml]

a.正规的

solemn [ˈsɒləm]

a.严肃的，庄重的

Step2 学以致用

有趣的小词over

知道老外怎么向自己喜欢的人表白吗？知道他们又是怎样表达“分手”吗？在表达这两个意思时老外都用到了over一词哦！

1. I'm all over you. 我对你非常着迷。

All over sb.的意思就是“对…非常着迷”，与之意思相近的一个习语是have a crush on sb.，所以这句话还可以说成I have a crush on you。如果下次碰上令自己非常着迷的人，你就可以用这两句话来表白哦！

2. I'm over you. 我跟你之间完了。

Over还有“结束，完结”的意思。如果你要和某人分手，最简单的讲法就是I am over you. 或We are over。例如：It's over. Get out! （一切都结束了。给我出去!）但over也有“在…上面”的意思，如果你骑在别人的背上，就可以说I'm over you。

276 广播电台

Step1 场景词

broadcasting [ˈbrɔːdkɑːstɪŋ]

n.广播

public radio 公共广播电台

community radio 社区广播电台

commercial radio 商业广播电台

one-to-many [ˌwʌn tə ˈmeni]

a.一对多的

◎one-to-many model一对多的模式

broadcasting station 广播站

broadcasting draft 广播稿

broadcaster [ˈbrɔːdkɑːstə(r)]

n.播音员

sound engineer 音响师；录音师

recording studio 录音棚

sound recording 录音

echo chamber 回音室

loudspeaker [ˌlaʊdˈspiːkə(r)]

n.喇叭，扬声器

◎digital loudspeaker数字扬声器

earphone [ˈɪəfəʊn]

n.耳机

general public 公众，大众

radio [ˈreɪdiəʊ]

n.无线电；收音机

◎portable radio便携式收音机/radio signal无线电信号/radio wave无线电波

frequency adjustment 调频

megahertz [ˈmeɡəhɜːts]

n.兆赫

wave length 波长

long wave 长波

medium wave 中波

short wave 短波

kilocycle [ˈkɪləsaɪkl]

n.千周，千赫

midnight [ˈmɪdnaɪt]

n.午夜，子夜

live broadcast 直播

be on the air 正在广播，正在播送

magnetic [mæɡˈnetɪk]

a.有磁性的，富有吸引力的，有魅力的

deep-voiced [ˌdiːp ˈvɔɪst]

a.声音低沉的

husky [ˈhʌski]

a.低沉沙哑的

◎husky voice低沉沙哑的嗓音

recorded broadcast 录音后广播

rebroadcast [ˌriːˈbrɔːdkɑːst]

n./v.重播；转播

transmitter [trænsˈmɪtə(r)]

n.（电台信号的）发射机，发射台

aerial [ˈeəriəl]

n.天线

indoor aerial 室内天线

tape recorder 磁带录音机

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can you turn the radio off? I have such a headache.（你能把收音机关掉吗？我觉得头疼。）

B：Sure, no problem.（当然，没问题。）

Conversation 2

A：Let me see. Hmm, she wears a pair of glasses.（让我看看。嗯，她戴着一副眼镜。）

B：OK. I have written it down, let's go to the supermarket, and we will have an emergency broadcast by the loudspeaker.（好的。我已经写下来了，我们去超市用喇叭紧急广播一下吧。）

277 魔术杂技

Step1 场景词

magic [ˈmædʒɪk]

n.魔术

magician [məˈdʒɪʃn]

n.魔术师

conjure [ˈkʌndʒə(r)]

v.变魔术

vanish [ˈvænɪʃ]

v.消失

◎vanish away消失/vanish from从…消失

displacement [dɪsˈpleɪsmənt]

n.移位

transformation [ˌtrænsfəˈmeɪʃn]

n.变形

penetration [ˌpenɪˈtreɪʃn]

n.穿透

antigravity [ˌæntiˈɡrævɪti]

n.漂浮，耐重力

attraction [əˈtrækʃn]

n.吸引力

◎attraction for对…的吸引力

prediction [prɪˈdɪkʃn]

n.预言

acrobatics [ˌækrəˈbætɪks]

n.杂技

circus [ˈsɜːkəs]

n.马戏团

◎circus act马戏表演

troupe [truːp]

n.（演出的）班子

acrobat [ˈækrəbæt]

n.杂技演员

◎a lithe acrobat一个身体柔软的杂技演员

aerial [ˈeəriəl]

a.空中的

aerialist [ˈeəriəlɪst]

n.空中杂技师

high wire act 高空走钢丝

flying trapeze 空中飞人

aerial hoop 空中吊环

fire eating 吞火

unicycle [ˈjuːnɪsaɪkl]

n.单轮车

juggle [ˈdʒʌɡl]

v.玩杂耍（连续向空中抛接多个物体）

marionette [ˌmæriəˈnet]

n.牵线木偶

◎marionette control木偶操纵

mimic [ˈmɪmɪk]

n.模仿者

v.模仿

vaudeville [ˈvɔːdəvɪl]

n.歌舞杂耍表演

◎vaudeville theatre杂耍剧场

vaudeville house杂耍场

balance [ˈbæləns]

n.平衡

◎keep balance保持平衡

agility [əˈdʒɪləti]

n.敏捷，灵活

motor coordination 运动协调

skip [skɪp]

v.跳

lithe [laɪð]

a.柔韧性好的

showstopper [ˈʃəʊstɒpə(r)]

n.被掌声打断的精彩表演；受到阵阵鼓掌喝彩的节目

terrific performance 出色的表现

an amazing show 精彩的表演

performing art 表演艺术

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you want to go to the circus with me?（你想和我一起去看马戏团表演吗？）

B：I'd love to.（我很乐意。）

Conversation 2

A：How about his show?（他的演出如何？）

B：It is an amazing show.（是一场精彩的演出。）

278 网络游戏

Step1 场景词

online game 网络游戏

electronic game 电子游戏

genre [ˈʒɒnrə]

n.类型

FPS （First-Person Shooter） [ˌef piː ˈes]

abbr.第一人称射击游戏

role-playing [ˈrəʊl pleɪɪŋ]

n.角色扮演

◎role-playing game角色扮演游戏

strategy game 策略游戏

player [ˈpleɪə(r)]

n.玩家

◎player name玩家名字

multi-player [ˈmʌltɪ pleɪə(r)]

a.多位玩家的

single-player [ˈsɪŋɡl pleɪə(r)]

a.一位玩家的

character [ˈkærəktə(r)]

n.角色

◎in the character of 扮演

game guide 游戏攻略，游戏指南

level [ˈlevl]

n.等级

◎skill level技能等级/at a low level水平低的

hit point 生命值

mana [ˈmɑːnə]

n.法力（值），魔法（值）

◎mana leak法力流失

attack rating 攻击准确率

damage [ˈdæmɪdʒ]

n.伤害（值）

◎damage control损害控制

dexterity [dekˈsterəti]

n.敏捷（度）

defence [dɪˈfens]

n.防御

◎defence rating闪避率/defence against防御；保卫/tower defence塔防游戏

poison resist 毒素抵抗力

stamina [ˈstæmɪnə]

n.耐力

◎good stamina好的耐力/unlimited stamina无限耐力/regenerate stamina耐力值回复

deadly strike 致命攻击

knockback [ˈnɒkbæk]

n.击退

cover me 掩护我

job change 转职业

double kill 双杀

seckill [ˈsekɪl]

n.秒杀

flash [flæʃ]

n.闪现

online community 网络社区

subscribe [səbˈskraɪb]

v.订阅

◎subscribe to订阅

member [ˈmembə(r)]

n.会员

◎member entrance会员登录

point card 点卡

monthly fee 月费

level up 升级

lag [læɡ]

v.延迟

game over 游戏结束

cheat in online game 在网游中开外挂

newbie [ˈnjuːbi]

n.网络新手

◎newbie show新人报到

server [ˈsɜːvə(r)]

n.服务器

◎web server网络服务器

game set 游戏设定

virtual reality 虚拟现实，虚拟实境

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What kind of game is it?（这是个什么游戏？）

B：It is a multi-player online game.（这是一款多玩家在线游戏。）

Conversation 2

A：Are you good at playing this game?（你擅长玩这款游戏吗？）

B：No, I'm a newbie.（不，我是个新手。）

279 棋牌游戏

Step1 场景词

chess [tʃes]

n.国际象棋

◎play chess下国际象棋/chess player国际象棋手

chessman [ˈtʃesmæn]

n.国际象棋的棋子

chessboard [ˈtʃesbɔːd]

n.国际象棋棋盘

chinese chess 中国象棋

go [ɡəʊ]

n.围棋

reversi [rɪˈvɜːsi]

n.黑白棋

military chess 军棋

draughts [drɑːfts]

n.跳棋

checkers [ˈtʃekəz]

n.西洋棋

five-in-a-row [ˌfaɪv ɪn ə ˈrəʊ]

n.五子棋

bridge [brɪdʒ]

n.桥牌

mahjong [mɑːˈdʒɒŋ]

n.麻将

dice [daɪs]

n.骰子

◎roll the dice掷骰子

poker [ˈpəʊkə(r)]

n.扑克

king [kɪŋ]

n.（国际象棋的）王；（扑克牌的）老K

queen [kwiːn]

n.（国际象棋的）后；（扑克牌的）王后

rook [rʊk]

n.（国际象棋的）车

bishop [ˈbɪʃəp]

n.（国际象棋中的）象

knight [naɪt]

n.（国际象棋中的）马

pawn [pɔːn]

n.（国际象棋中的）兵

movement [ˈmuːvmənt]

n.走子

castling [ˈkɑːslɪŋ]

n.王车易位

en passant 吃过路兵

check [tʃek]

v.将一军

casino [kəˈsiːnəʊ]

n.赌场

bingo [ˈbɪŋɡəʊ]

n.宾戈游戏（一种赌博或有奖的游戏）

domino [ˈdɒmɪnəʊ]

n.多米诺骨牌

baccarat [ˈbækərɑː]

n.巴卡拉纸牌游戏，百家乐（一种纸牌赌博游戏）

texas poker 德克萨斯扑克

five card stud 五张桩牌扑克，梭哈

blackjack [ˈblækdʒæk]

n.二十一点纸牌游戏

hit [hɪt]

v.叫牌

stand [stænd]

v.停叫

shuffle [ˈʃʌfl]

v.洗牌

◎overhand shuffle过手洗牌法

suit [suːt]

n.同花色牌

play cards 打牌

bet [bet]

n.赌注

v.下注

◎bet on就…打赌

wager [ˈweɪdʒə(r)]

n.赌注

ante [ˈænti]

v.下赌注

buy in 买进

call [kɔːl]

v.跟注

all in 全部跟进

double [ˈdʌbl]

v.赌注翻倍并拿一张牌

surrender [səˈrendə(r)]

v.认输，投降

stalemate [ˈsteɪlmeɪt]

n.僵局

◎at a stalemate 相持不下

card shark （口）玩纸牌老手

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I find a set of chessmen; let's play chess.（我找到一副国际象棋，咱们下棋吧。）

B：But we don't have a chessboard.（可是咱们没有棋盘啊。）

Conversation 2

A：What's the minimum bet?（最少要下注多少？）

B：Minimum wager is 5 dollars.（最少5美元。）

280 流行风尚

Step1 场景词

vogue [vəʊɡ]

n.流行，时髦

◎in vogue 正流行

fashion [ˈfæʃn]

n.时尚；时装

◎fashion design时尚设计/fashion show时装秀

fashionable [ˈfæʃnəbl]

a.时髦的

prevalent [ˈprevələnt]

a.流行的

◎prevalent trend流行趋势

chic [ʃiːk]

a.时髦的；雅致的

◎chic style新潮款式

eye-catching [ˈaɪ kætʃɪŋ]

a.引人注目的

gimmick [ˈɡɪmɪk]

n.噱头

◎marketing gimmick营销噱头

tailor [ˈteɪlə(r)]

v.定做

n.裁缝

◎tailor made定做的

tailored [ˈteɪləd]

a.定做的；缝制的

◎excellently tailored做工精良的

tailored skirt西服裙

ritzy [ˈrɪtsi]

a.昂贵时髦的，豪华的

customise [ˈkʌstəmaɪz]

v.定制

personality [ˌpɜːsəˈnæləti]

n.个性

◎personality trait个性品质

worship [ˈwɜːʃɪp]

n./v.崇拜

brand worship品牌崇拜

tendency [ˈtendənsi]

n.趋势

◎tendency chart趋势图

mainstream [ˈmeɪnstriːm]

n.主流

◎mainstream user主流用户

non-mainstream [ˌnɒn ˈmeɪnstriːm]

a.非主流的

◎non-mainstream culture非主流文化

outdated [ˌaʊtˈdeɪtɪd]

a.过时的

◎outdated brand过时的品牌

passing fad 一时的狂热

obsolescent [ˌɒbsəˈlesnt]

a.逐步被废弃的，即将过时的

◎obsolescent product即将过时的产品

matching clothes 服装搭配

colour blocking 撞色，拼色对碰

street fashion 街头时尚

street style 街拍，街头时尚

boutique [buːˈtiːk]

n.精品店，时装店

◎fashion boutique时尚精品店

accessory [əkˈsesəri]

n.配饰

Step2 学以致用

Conversation 1

A：She wears a fashionable hair style prevailing in the city.（她的发型是这个城市的流行款式。）

B：No wonder it is so beautiful.（难怪这个发型如此漂亮。）

Conversation 2

A：You need to decide that you want a ready made or a tailor made wedding gown.（你需要决定你是想要成衣还是定制的结婚礼服。）

B：Of course I want a tailor made one.（我当然想要定制的礼服。）

281 色彩缤纷

Step1 场景词

colourful [ˈkʌləfl]

a.五彩缤纷的

◎colourful life多彩人生

colourful days五彩缤纷的日子

colour [ˈkʌlə(r)]

n.色彩

◎colour range色彩范围

primary colour 原色

red [red]

n.红色

green [ɡriːn]

n.绿色

army green军绿色

blue [bluː]

n.蓝色

◎navy blue海军蓝色

midnight blue深蓝色

additive colour 加色

yellow [ˈjeləʊ]

n.黄色

indigo [ˈɪndɪɡəʊ]

n.靛蓝色

purple [ˈpɜːpl]

n.紫色

◎dark purple深紫色，暗紫色

black [blæk]

n.黑色

white [waɪt]

n.白色

pink [pɪŋk]

n.粉色

grey [ɡreɪ]

n.灰色

colour mixture 混色

scarlet [ˈskɑːlət]

a.猩红色的，鲜红色的

carmine [ˈkɑːmaɪn]

n.胭脂红色，深红色

rosy [ˈrəʊzi]

a.粉红色的，玫瑰色的

auburn [ˈɔːbən]

n./a.红褐色（的）

silver [ˈsɪlvə(r)]

a.银色的，有银色光泽的

◎silver grey银灰色

ivory [ˈaɪvəri]

n.乳白色，象牙色

◎ivory white象牙白色

beige [beɪʒ]

n./a.米黄色（的）

light [laɪt]

a.浅色的

dark [dɑːk]

a.深色的

◎dark blue深蓝色

hue [hjuː]

n.颜色，色调，色度

◎dominant hue主色调

theory of colour 色彩理论

tone [təʊn]

n.色调，明暗，影调

warm tone 暖色调

cold tone 冷色调

colourisation [ˌkʌləraɪˈzeɪʃn]

n.着色

colour scheme 色彩设计，色彩搭配

complementary colour 互补色

colour wheel 色轮

colour temperature 色温

monochrome [ˈmɒnəkrəʊm]

n./a.黑白（的）；单色（的）

monochrome image单色图像

greyscale [ˈɡreɪskeɪl]

n.灰度

Step2 学以致用

有趣的小词blue

很多电影名字跟blue有关，比如The Big Blue（《碧海蓝天》）以及Into the Blue（《碧海追踪》），这两部影片故事的背景都离不开大海。还有一部警匪片Dark Blue（《深蓝》），通过描述一个小人物身边的故事来表现一些让人不得不思考的“大问题”，这个blue就取了其“忧郁”的含义。

1. I really have the blues today. 我今天情绪很不好。

这里的blue是指“忧郁的情绪”。据说，世上有些blue devils（蓝魔鬼）是会使人忧郁的，所以He is seized/afflicted with the blue devils. 即“他闷闷不乐”。

2. She arrived out of the blue. 她没有事先告知就来了。

Out of the blue的意思是“意外的，未事先告知的”，相当于unexpected或without warning。例如：His resignation came out of the blue.（他突然辞职，使人感到意外。）

282 时装表演

Step1 场景词

fashion show 时装秀

Fashion Week 时装周

Paris [ˈpærɪs]

n.巴黎

Milan [mɪˈlæn]

n.米兰

London [ˈlʌndən]

n.伦敦

New York 纽约

fashion designer 时装设计师

model [ˈmɒdl]

n.模特儿

◎super model超级名模

runway [ˈrʌnweɪ]

n.T台

◎on the runway在T台上

catwalk [ˈkætwɔːk]

n.猫步；T台

stage lighting 舞台照明

collection [kəˈlekʃn]

n.（季节性推出的）系列时装

fashion collection时装系列

outfit [ˈaʊtfɪt]

n.全套衣服

apparel [əˈpærəl]

n.服装

craftsmanship [ˈkrɑːftsmənʃɪp]

n.手艺，技艺

inspiration [ˌɪnspəˈreɪʃn]

n.灵感

◎have a sudden inspiration灵机一动

design inspiration设计灵感

creativity [ˌkriːeɪˈtɪvəti]

n.创意，创造力

◎creativity consciousness创新意识

intellectual creativity创造性，创造力

high fashion 高级时装；高级时尚

fashion industry 时尚产业；时装产业

fashion magazine 时尚杂志；时装杂志

commercial performance 商演

organiser [ˈɔːɡənaɪzə(r)]

n.主办方

host [həʊst]

v.举办

fashion icon 时尚偶像

celebrity [səˈlebrəti]

n.名流，名人

◎celebrity charm名人效应

super star 超级明星，大牌明星

luxury goods 奢侈品

luxurious [lʌɡˈʒʊəriəs]

a.奢华的

expensive [ɪkˈspensɪv]

a.昂贵的

high class 高级

taste [teɪst]

n.品位

◎poor taste品位差

mark [mɑːk]

n.标志

shape [ʃeɪp]

n.身材

◎keep in shape保持体形

Step2 学以致用

有趣的小词shape

1. You are in good shape. 你的身体状况不错。

In good shape的意思是“处于良好状态，健康状况良好”，相当于in good condition。反之，in bad/poor shape指身体状况不佳，例如：The illness has left him in rather poor shape.（他经过这场大病已形容枯槁。）

2. I don't know how my weekend is going to shape up yet. 我还不知道周末要做什么。

Shape up有“形成；进展”的意思，例如：How is the new team shaping up?（新队伍的表现怎样？）shape up还有“表现良好”的意思。如果你在工作中表现不好，老板就会对你说You'd better shape up if you want to stay on.（如果你还想留下来的话最好还是表现好一点儿。）经常听到长辈对我们说“年轻人，你要好自为之。”这句话用英语表达就是You'd better shape up, young man。

283 颁奖典礼

Step1 场景词

filmfest [ˈfɪlmfest]

n.电影节

award ceremony 颁奖典礼

Academy Awards 奥斯卡金像奖

Oscar statuette 奥斯卡小金人

red carpet 红地毯

actor [ˈæktə(r)]

n.男演员

◎child actor童星

actress [ˈæktrəs]

n.女演员

Oscar host 奥斯卡主持人

speaker [ˈspiːkə(r)]

n.演讲者，发言者

nomination [ˌnɒmɪˈneɪʃn]

n.提名

◎nomination for提名/nomination speech提名演说/nomination process提名过程

nominate sb. for 提名某人为…

prize winner 获奖者

life achievement award 终身成就奖

best motion picture 最佳影片

best animated feature 最佳动画片奖

best documentary feature 最佳纪录片奖

best director 最佳导演

best screenplay 最佳编剧

best actress 最佳女主角

best actor 最佳男主角

best supporting actor 最佳男配角

best supporting actress 最佳女配角

speech [spiːtʃ]

n.演讲，发言

◎Oscar acceptance speech奥斯卡获奖感言

maiden work 处女作

protagonist [prəˈtæɡənɪst]

n.主角

costar [ˈkəʊstɑː(r)]

v.（使）共同主演，合演

supporting [səˈpɔːtɪŋ]

a.配角的

◎supporting role配角

understudy [ˈʌndəstʌdi]

n.替角，候补演员

stand-in [ˈstænd ɪn]

n.（尤指演员做危险动作的）替身演员

◎the stand-in for sb.某人的替身

veteran actor 资深演员

highly praised 高度赞扬的

grand [ɡrænd]

a.盛大的

◎grand opening盛大献映

spectacular [spekˈtækjələ(r)]

a.壮观的，精彩的

◎spectacular ceremony壮观的仪式

sensation [senˈseɪʃn]

n.轰动

filmdom [ˈfɪlmdəm]

n.电影界，电影业

film industry 电影工业

film association 电影协会

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you know who has won Academy Awards?（你知道谁获得了奥斯卡金像奖吗？）

B：Sorry, I didn't watch the award ceremony.（抱歉，我没有看颁奖典礼。）

Conversation 2

A：Do you know who are among the best directors in China?（你知道在中国都有谁是最佳导演吗？）

B：Zhang Yimou is one of the best directors.（张艺谋是最佳导演之一。）

Chapter13 舆论焦点要关注

284 讨论住房

Step1 场景词

house property 房产

real estate 房地产；不动产

housing price 房价

affordable housing 经济适用房

forward housing delivery 期房

resold apartment 二手房

loan [ləʊn]

n.贷款

◎commercial loan商业贷款

housing mortgage 房贷，住房按揭

◎housing mortgage policy房贷政策

house slave 房奴

speculator [ˈspekjuleɪtə(r)]

n.投机者

realtor [ˈriːəltə(r)]

n.房地产经纪人

house proprietary certificate 房产证

tenure [ˈtenjə(r)]

n.（房地产的）保有权；保有期

◎tenure of use使用年限

appreciation [əˌpriːʃiˈeɪʃn]

n.增值

rise [raɪz]

v.上升；上涨

◎rise rapidly迅速上涨

depress [dɪˈpres]

v.降低（价格）

◎depress price抑制价格

letting agency 房屋中介

agency fee 中介费

vacant room 空房

rent [rent]

n.房租

v.租房

◎for rent出租

house leasing contract 租房合同

deposit [dɪˈpɒzɪt]

n.押金

utility fee 水电费

landlord [ˈlændlɔːd]

n.房东

flatmate [ˈflætmeɪt]

n.合住一套公寓者；合租者

single room 单人间

double room 双人间

master bedroom 主卧

second bedroom 次卧

estate [ɪˈsteɪt]

n.住宅区

residential area 住宅区，居民区

uptown [ˌʌpˈtaʊn]

ad.离开市中心，在（或向）市郊

urban [ˈɜːbən]

a.城市的，都市的，城镇的

◎urban area城镇地区/urban life都市生活

suburb [ˈsʌbɜːb]

n.郊区，城外

◎live in suburb住在郊区

outskirts [ˈaʊtskɜːts]

n.（市镇的）边缘地带，市郊

◎on the outskirts of Milan米兰市郊

central district 中心区

residential unit 住宅单元，居住单元

mansion [ˈmænʃn]

n.宅第，公馆

location [ləʊˈkeɪʃn]

n.位置

lift [lɪft]

n.电梯

stair [steə(r)]

n.楼梯；阶梯

step [step]

n.台阶

balcony [ˈbælkəni]

n.阳台

◎balcony door阳台门

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I know the housing price there. The house is worth a fortune.（我了解那里的房价。这房子值不少钱呢。）

B：You bet. It is a central district.（肯定的。那是个中心区。）

Conversation 2

A：Why do you still invest in the real estate market?（你为什么还要投资房地产市场？）

B：Because the price of houses will continue to rise.（因为房产价格还会继续上涨。）

285 全球变暖

Step1 场景词

global warming 全球变暖

human activity 人类活动

anthropogenic [ˌænθrəpəˈdʒenɪk]

a.人为的

◎anthropogenic pollution人为污染

energy consumption 能源消耗

heating [ˈhiːtɪŋ]

n.供暖，供暖系统和设备

◎heating installation供暖装置

central heating中央供暖

combustion [kəmˈbʌstʃən]

n.燃烧

◎perfect combustion完全燃烧

spontaneous combustion自燃

combustion rate燃烧速度；燃烧率

heat release 释放热量

give off 发出（光、热等）

◎give off heat放热，发热

emission [iˈmɪʃn]

n.排放

◎pollutant emission污染物排放

exhaust emission废气排放

greenhouse gas 温室气体

dioxide [daɪˈɒksaɪd]

n.二氧化物

◎carbon dioxide二氧化碳

ozone [ˈəʊzəʊn]

n.臭氧

exhaust gas 废气

off-gas [ˈɒf ɡæs]

n.废气；尾气

◎off-gas line废气管

greenhouse effect 温室效应

temperature increase 温度升高

climate change 气候变化

El Nino phenomenon 厄尔尼诺现象

extreme weather 极端天气

heat wave 热浪

rise in sea level 海平面上升

glacier [ˈɡlæsiə(r)]

n.冰川

melt [melt]

v.融化

◎melt away融掉；逐渐消失

expansion of desert 沙漠扩张

desertification [dɪˌzɜːtɪfɪˈkeɪʃn]

n.沙漠化

potential problem 潜在问题

ecosystem [ˈiːkəʊsɪstəm]

n.生态系统

◎ecosystem structure生态系统结构

biosphere [ˈbaɪəʊsfɪə(r)]

n.生物圈

◎biosphere reserve生物圈保护区

rare biosphere稀有生物圈

species extinction 物种灭绝

biological energy 生物能源

energy conservation 节能

emission reduction 减排

Kyoto Protocol 《京都议定书》

Copenhagen Accord 《哥本哈根协议》

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We do understand the influence of greenhouse effect.（我们确实知道温室效应的影响。）

B：But we don't know how to take actions.（但我们不知道该如何采取行动。）

Conversation 2

A：The melting ice caused a rise in sea level.（冰川消融造成海平面上升。）

B：That's because of the global warming.（这是全球变暖造成的。）

286 环境保护

Step1 场景词

environmental protection 环境保护

environmental issue 环境问题

pollution [pəˈluːʃn]

n.污染；污染物

◎environmental pollution环境污染

pollution monitoring污染监测

marine pollution海洋污染

pollutant [pəˈluːtənt]

n.污染物，污染物质

◎industrial pollutant 工业污染物

polluter [pəˈluːtə(r)]

n.污染源；污染者

noise pollution 噪声污染

air pollution 空气污染

smog [smɒg]

n.烟雾

water pollution 水污染

water resource 水资源

groundwater [ˈɡraʊndwɔːtə(r)]

n.地下水

◎groundwater exploration地下水勘探

confined groundwater承压地下水

groundwater contamination 地下水污染

land resource 土地资源

contaminated soil 受到污染的土壤

climatic deterioration 气候恶化

rainfall [ˈreɪnfɔːl]

n.降雨量；下雨

◎rainfall intensity降雨强度

acid rain 酸雨

ecological degradation 生态退化

white pollution 白色污染

plastic bag 塑料袋

disposable [dɪˈspəʊzəbl]

a.一次性的，用后即可丢弃的

◎disposable chopsticks一次性筷子

disposable slippers一次性拖鞋

litter [ˈlɪtə(r)]

v.乱扔

n.垃圾

◎litter bin垃圾桶

mineral resource 矿产资源

radioactive [ˌreɪdiəʊˈæktɪv]

a.放射性的

◎radioactive substance放射性物质

worsen [ˈwɜːsn]

v.（使）变得更糟，恶化

deteriorate [dɪˈtɪəriəreɪt]

v.变坏，恶化，退化

environmental awareness 环保意识

water conservation 节约用水

sustainable development strategy

可持续发展战略

new energy 新能源

alternative energy 替代能源

solar energy 太阳能

wind energy 风能

nuclear energy 核能

wind power generation 风力发电

renewable [rɪˈnjuːəbl]

a.（能源和自然资源）可再生的

◎renewable energy可再生能源

industrial waste control 工业废料管理

biodegradable [ˌbaɪəʊdɪˈɡreɪdəbl]

a.可生物降解的

◎biodegradable packaging可生物降解的包装

carbon emission 碳排放

reduce [rɪˈdjuːs]

v.减少

reuse [ˌriːˈjuːz]

v.再使用

recycle [ˌriːˈsaɪkl]

v.回收

low carbon 低碳

drive less 减少开车

carpool [ˈkɑːpuːl]

v.拼车

n.合伙用车的一伙人，拼车族

mass transportation 大众交通工具

refuse disposable goods 拒绝一次性用品

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I think the biggest environmental issue in my country is air pollution.（我认为我们国家最大的环境问题是空气污染。）

B：Yes, I agree. Air pollution has bad influence on our health.（是的，我同意。空气污染对我们的健康有很严重的影响。）

Conversation 2

A：What should I do to protect the environment?（我该做些什么来保护环境？）

B：Carpool is a beneficial way to protect the environment.（拼车是个保护环境的好方法。）

287 收入情况

Step1 场景词

income [ˈɪnkʌm]

n.（工作）收入；（投资）收益

◎high income高收入/income tax收入所得税

income distribution收入分配

personal income 个人收入

earned income 劳动收入

operating income 营业收入

disposable income 可支配收入

middle-income [ˌmɪdl ˈɪnkʌm]

a.中等收入的

revenue [ˈrevənjuː]

n.财政收入，税收收入；（尤指销售或提供服务所得的）收益

◎tax revenue税收收入

advertising revenue广告收入

earnings [ˈɜːnɪŋz]

n.薪水，工资；利润

◎average earnings平均收入

loss of earnings收入损失

salary [ˈsæləri]

n.（尤指按月发放的）薪金，薪水

◎annual salary年薪/salary range工资幅度

salary deduction罚薪

wage [weɪdʒ]

n.（通常指按周领的）工资，工钱

◎weekly wage周薪/wage reduction减薪

pay [peɪ]

n.工资，薪水

◎monthly pay月工资

basic salary 底薪，基本薪金

overtime pay 加班费

holiday pay 假日薪金

remuneration [rɪˌmjuːnəˈreɪʃn]

n.酬金，薪水，报酬

◎remuneration package薪酬福利条件，薪酬方案

subsidy [ˈsʌbsədi]

n.（政府或组织为平抑物价或支持生产给予的）补贴，补助金，津贴

◎housing subsidy住房补贴

high temperature subsidy高温津贴

allowance [əˈlaʊəns]

n.（定期或某种特殊原因给予的）津贴，补贴，补助

◎living allowance生活补贴/travel allowance 交通补贴/duty allowance职务津贴

bonus [ˈbəʊnəs]

n.（多指提成的）奖金，红利，特别津贴

year-end bonus年终奖

premium [ˈpriːmiəm]

n.奖金

retirement pension 退休金

salary raise 加薪

rise from…to… 从…上涨到…

salary cut 减薪

dock pay 扣薪

before-tax salary 税前薪资

after-tax salary 税后薪资

salary slip 工资条

windfall [ˈwɪndfɔːl]

n.意外之财

◎windfall gain意外的收益

windfall profit意外的利润

double-income [ˌdʌbl ˈɪnkʌm]

n.双薪

part-time income 兼职收入

interest income 利息收入

property rental income 物业出租收入

financing income 融资收益

investment income 投资收益

stock yield 股票收益

fund income 基金收益

future reward 期货收益

royalty income 版税收益；专利权收益

Step2 学以致用

Conversation 1

A：My monthly pay is $2,500. What about yours?（我每月的工资是2,500美元。你的呢？）

B：Less than yours.（比你的少。）

Conversation 2

A：So are you going to take the job? What's the salary?（那么你打算接受这份工作吗？薪水是多少？）

B：10,000 yuan a month.（每个月1万元。）

288 合理消费

Step1 场景词

live beyond income 入不敷出

make ends meet 收支相抵；勉强维持生计

lifestyle [ˈlaɪfstaɪl]

n.生活方式

◎luxury lifestyle奢侈的生活方式

splash out 挥霍，随意花钱

control [kənˈtrəʊl]

v.控制

consumption [kənˈsʌmpʃn]

n.消费

◎consumption level消费水平

inflated consumption消费膨胀

consumption abroad境外消费

run out of 用完

◎run out of money钱花完了

fraction [ˈfrækʃn]

n.小部分，少量

◎a fraction of少量

penniless [ˈpeniləs]

a.身无分文的；贫穷的

lavishly [ˈlævɪʃli]

ad.过分多地；浪费地，铺张地

◎spend lavishly乱花钱

careless [ˈkeələs]

a.不关心的

◎be careless of不关心，不在乎

regretfully [rɪˈɡretfəli]

ad.懊悔地

abashed [əˈbæʃt]

a.羞愧的

borrow from 向…借

planning [ˈplænɪŋ]

n.规划

◎financial planning财务规划

management [ˈmænɪdʒmənt]

n.管理

◎financial management财务管理

keep account 记账

reasonable [ˈriːznəbl]

a.合理的

investment [ɪnˈvestmənt]

n.投资

wealth management 理财

paycheck [ˈpeɪtʃek]

n.薪水；工资支票

◎paycheck cycle发薪周期

saving [ˈseɪvɪŋ]

n.存款，储蓄

open source 开源

moonlighting [ˈmuːnlaɪtɪŋ]

n.（尤指夜间）从事第二职业

◎go moonlighting兼职

part-time job 兼职

economically [ˌiːkəˈnɒmɪkli]

ad.经济地；节俭地

frugality [fruːˈɡæləti]

n.节约，节俭

advocating frugality崇尚节俭

frugal [ˈfruːɡl]

a.节俭的

thrifty [ˈθrɪfti]

a.节省的

spontaneous [spɒnˈteɪniəs]

a.自发的

abstinence [ˈæbstɪnəns]

n.节制

cut down expense 减少开支

in the long run 从长远看

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I have to sleep on a friend's sofa every night to make ends meet.（为了勉强维持生计，我不得不每天晚上睡在一位朋友家的沙发上。）

B：Hmm? Didn't you just get a new job?（啊？你不是刚找了一份新工作吗？）

Conversation 2

A：I save at least 20% of each paycheck.（每次发薪水我至少会存起来20%。）

B：You are quite wise.（你真是明智。）

289 大学生就业

Step1 场景词

employment [ɪmˈplɔɪmənt]

n.就业

◎employment status就业状况

employment consultant招聘顾问

employment history工作经历

employment situation 就业形势

employment pressure 就业压力

employment guidance 就业指导

employment concept 就业观念

employment rate 就业率

talent market 人才市场

job market 就业市场

job fair 招聘会

apply for 应聘；申请

◎apply for a position申请岗位

apply for a patent申请专利

written test 笔试

interview [ˈɪntəvjuː]

n.面试

◎interview skill面试技巧

fledgling [ˈfledʒlɪŋ]

n.无经验的人

in-office training 入职培训

probation period 试用期

flexitime [ˈfleksitaɪm]

n.弹性上班制

◎flexitime system弹性工作时间制度

work overtime 加班

career [kəˈrɪə(r)]

n.职业；事业

◎career development职业发展；事业发展

envisage [ɪnˈvɪzɪdʒ]

v.展望

career planning 职业规划

popular major 热门专业

work experience 工作经验

development of the industry 行业发展

potential for growth 发展潜力

upside potential 上升空间

professional skill 专业技能

organisational skill 组织能力

analytical skill 分析能力

communication skill 沟通能力

cooperation skill 合作能力

unemployment [ˌʌnɪmˈplɔɪmənt]

n.失业；失业人数

◎unemployment insurance失业保险

unemployment rate失业率

self-employed [ˌself ɪmˈplɔɪd]

a.自主创业的

◎self-employed worker个体劳动者

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Will you work overtime again today?（你今天又要加班吗？）

B：Yeah, it looks that way. I have a ton of stuff to do.（是的，看样子得加班。我有一堆事要做。）

Conversation 2

A：Can I have better career development overseas?（在国外我能有更好的事业发展吗？）

B：That depends.（那得视情况而定。）

290 减压一族

Step1 场景词

mental stress 精神压力

psychological [ˌsaɪkəˈlɒdʒɪkl]

a.心理的；心理学的

◎psychological quality心理素质

psychological stress 心理压力

stressful [ˈstresfl]

a.有压力的

heavy pressure 高压

great pressure 极大的压力

under pressure/stress 在压力下

super tension 过度紧张

fatigue [fəˈtiːɡ]

n.疲劳

setback [ˈsetbæk]

n.挫折

weakness [ˈwiːknəs]

n.软弱

◎weakness in在…方面的弱点

show weakness暴露出弱点

freak [friːk]

v.使强烈反应，使畏缩

◎be freaked out吓坏了

agitate [ˈædʒɪteɪt]

v.使不安，使焦虑

agitation [ˌædʒɪˈteɪʃn]

n.紧张不安

◎mental agitation精神焦虑

doleful [ˈdəʊlfl]

a.忧郁的，悲伤的

sentimental [ˌsentɪˈmentl]

a.多愁善感的

frustrated [frʌˈstreɪtɪd]

a.沮丧的

◎feel frustrated感到沮丧

anxiety [æŋˈzaɪəti]

n.焦虑

◎anxiety disorder焦虑症

unsettling [ʌnˈsetlɪŋ]

a.令人不安的

troubled [ˈtrʌbld]

a.忧虑的，烦恼的，苦恼的

worried [ˈwʌrid]

a.烦恼的，焦虑的，担心的

◎be worried about担心

gloomy [ˈɡluːmi]

a.忧郁的，沮丧的

fidget [ˈfɪdʒɪt]

v.烦躁不安

n.烦躁之人

◎fidget about坐立不安

loner [ˈləʊnə(r)]

n.独来独往的人，喜欢独处的人

bummer [ˈbʌmə(r)]

n.令人失望的情形

lunatic [ˈluːnətɪk]

a.疯狂的

n.疯子

go insane 发疯

illusion [ɪˈluːʒn]

n.幻觉；错觉

excessive fantasy 过分幻想

misgiving [ˌmɪsˈɡɪvɪŋ]

n.担忧，疑虑，害怕

in panic 恐慌地

depressed mood 情绪低落

depression [dɪˈpreʃn]

n.沮丧，抑郁；抑郁症

emotional deterioration 情绪恶化

neurasthenia [ˌnjʊərəsˈθiːniə]

n.神经衰弱

neuralgia [njʊəˈrældʒə]

n.神经痛

insomnia [ɪnˈsɒmniə]

n.失眠

suicide [ˈsuːɪsaɪd]

n.自杀

◎commit suicide自杀

curb [kɜːb]

v.控制，抑制

cope [kəʊp]

v.应付，处理

◎cope with处理，应付

handle [ˈhændl]

v.处理，应付

◎handle with处理

tolerance [ˈtɒlərəns]

n.容忍

antianxiety [ˌæntiæŋˈzaɪəti]

a.抗焦虑的

◎antianxiety drug抗焦虑药

eustress [ˈjuːstres]

n.良性压力

chronic stress 慢性压力

relieve stress 缓解压力

release pressure 释放压力

relax [rɪˈlæks]

v.放松，休息

◎relax oneself放松自己

psychotherapy [ˌsaɪkəʊˈθerəpi]

n.心理治疗

psychological counseling 心理咨询

stress management 压力管理

physical exercise 体育锻炼

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can you work well under pressure?（你在压力下能很好地工作吗？）

B：I think I can be motivated by pressure.（我认为压力能给我动力。）

Conversation 2

A：They all worried me, for one reason or another.（他们都由于这样或那样的原因让我很担心。）

B：Just relax; it's not a big deal.（放轻松，没什么大不了的。）

291 闪婚裸婚

Step1 场景词

lightning marriage 闪婚

◎lightning marriage group闪婚族

flash [flæʃ]

n.一瞬间

◎in a flash瞬间/flash marriage闪婚

overage youth 大龄青年

leftover lady 剩女

blind date 相亲

speed dating 速配

choose from 从…中选择

mate [meɪt]

n.配偶

◎soul mate灵魂伴侣

mutual interest 共同的利益

risky [ˈrɪski]

a.充满风险的，冒险的

◎risky behaviour冒险行为

impulse [ˈɪmpʌls]

n.冲动

◎on impulse一时冲动

impetuous [ɪmˈpetʃuəs]

a.冲动的，鲁莽的

◎impetuous decision冲动的决定

instability [ˌɪnstəˈbɪləti]

n.不稳定

instability factor不稳定因素

naked [ˈneɪkɪd]

a.赤裸裸的

◎naked of没有

naked marriage 裸婚

naked marriage group 裸婚族

travel wedding 旅行婚礼

material foundation 物质基础

freedom [ˈfriːdəm]

n.自由

◎freedom from免于

independent [ˌɪndɪˈpendənt]

a.独立的

◎independent of不受…的支配

love above all 爱情至上

fashionable [ˈfæʃnəbl]

a.时尚的

prevail [prɪˈveɪl]

v.盛行，流行

◎prevail on说服，劝说

mammonish [məmˈmɒnɪʃ]

a.拜金的；贪财的

uncommon [ʌnˈkɒmən]

a.不凡的，罕有的

◎uncommon sense真知灼见

open-minded [ˌəʊpən ˈmaɪndɪd]

a.思想开明的，愿意考虑不同意见的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Is lightning marriage prevailing now?（闪婚现在流行吗？）

B：Absolutely yes.（当然。）

Conversation 2

A：How did your blind date go?（你的相亲怎么样？）

B：Please don't even mention it.（求你别提了。）

292 基本权益

Step1 场景词

right [raɪt]

n.权利

interests [ˈɪntrəsts]

n.利益

◎common interests共同利益

basic rights and interests 基本权益

basic human rights 基本人权

labour rights 劳工权利

political rights 政治权利

right to equality 平等权

right to privacy 隐私权

right to liberty 人身自由权

right to freedom of expression 言论自由权

right to freedom of belief 信仰自由权

right to one's own image 肖像权

right to name 姓名权

right to honour 荣誉权

right to reputation 名誉权

right to freedom of correspondence 通信自由权

right to education 受教育权

right to equal employment 平等就业权

right to occupational health and safety 职业健康和安全权

right to paid vacations 带薪休假权

vote [vəʊt]

v.选举，投票

vote against投票反对/vote down否决

elect [ɪˈlekt]

v.选举

privacy [ˈprɪvəsi]

n.隐私

◎privacy protection隐私权保护

democratic [ˌdeməˈkrætɪk]

a.民主的

◎democratic politics民主政治

democratic movement民主运动

social democratic社会民主主义的

legal consciousness 法律意识

guarantee [ˌɡærənˈtiː]

n./v.保障

◎guarantee fund保障基金

public service 公共服务

uncompromising [ʌnˈkɒmprəmaɪzɪŋ]

a.不妥协的，不让步的

deliver a speech 发表演说

demonstration [ˌdemənˈstreɪʃn]

n.示威游行

◎protest demonstration抗议示威游行

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Can you believe that he was actually elected?（你相信他已经当选了吗？）

B：I can't believe it.（真让人难以置信。）

Conversation 2

A：If the cited photo violates the right to your own image, please tell me.（如果引用图片侵犯了你的肖像权，请告知我。）

B：OK.（好的。）

293 信用卡

Step1 场景词

credit card 信用卡

VISA card 维萨卡

Master card 万事达卡

classic card 普卡

gold card 金卡

black card 黑卡

commercial card 商务卡

infinite card 无限卡

dual currency card 双币种卡

chip-based credit card 芯片信用卡

new card 新增卡片

primary card 主卡

supplementary card 副卡

application [ˌæplɪˈkeɪʃn]

n.申请

◎application for申请/application fee申请费

application form申请表/application review 申请审查

manual authorisation 人工授权

manual review 人工审核

acceptance [əkˈseptəns]

n.（卡片）受理

approve [əˈpruːv]

v.批准

issue card 发卡

card issuer 发卡机构

activate [ˈæktɪveɪt]

v.激活

◎activate key启动键

activation rate 开卡率

annual fee 年费

billing [ˈbɪlɪŋ]

n.开具账单

◎billing address账单地址/billing date出单日

statement date 账单日期

transaction date 交易日期

minimum payment 最低还款额

available credit line 可用信用额度

initial credit limit 初始授信额度

ceiling [ˈsiːlɪŋ]

n.上限，最高限度

◎ceiling price最高限价

max out 刷爆卡

overdraw [ˌəʊvəˈdrɔː]

v.透支

◎overdraw an account透支账户

overdraft [ˈəʊvədrɑːft]

n.透支；透支额

◎overdraft secured抵押透支

malicious overdraft恶意透支

credit limit adjustment 额度调整

repayment period 还款期限

grace period 宽限期

delinquent account 逾期账户

delinquency rate 逾期欠款率

overdue payment 逾期付款

credit loss 信用损失

creditworthy [ˈkredɪtwɜːði]

a.信用可靠的

cash out 换成现金，套现

cash withdrawal 提现

commission [kəˈmɪʃn]

n.手续费

◎agency commission代理费

loyalty programme 忠诚度计划

average purchase volume per transaction 平均单笔消费金额

pay by installments 分期付款

annual card renewal 年度续卡

global agency 全球代理

cancel a card 销卡

Step2 学以致用

Conversation 1

A：This guy on the phone wants my credit card information.（电话里这个家伙想要我的信用卡信息。）

B：Hang up!（挂断电话！）

Conversation 2

A：How much can I overdraw my ordinary card?（我这张普通卡能透支多少钱？）

B：About thousands of RMB.（大概几千元人民币。）

294 慈善事业

Step1 场景词

charity [ˈtʃærəti]

n.慈善

◎charity organization慈善组织

philanthropist [fɪˈlænθrəpɪst]

n.慈善家

◎top philanthropist首善

venture philanthropist创投慈善家

benefactor [ˈbenɪfæktə(r)]

n.行善者，捐助者

specialised fund 专项基金

the Hope Project 希望工程

public institution 公共机构

charitable [ˈtʃærətəbl]

a.慈善的，宽厚的

◎charitable donation慈善捐赠

philanthropic [ˌfɪlənˈθrɒpɪk]

a.博爱的，慈善的

◎philanthropic foundation慈善基金会

humane [hjuːˈmeɪn]

a.仁慈的，人道的

◎humane care人文关怀

beneficent [bɪˈnefɪsnt]

a.行善的，慈善的

bountiful [ˈbaʊntɪfl]

a.慷慨的

voluntary [ˈvɒləntri]

a.自愿的，自发的

◎voluntary offer自愿提供

well-educated [ˌwel ˈedʒukeɪtɪd]

a.受过良好教育的

donate [dəʊˈneɪt]

v.捐赠

◎donate blood献血/donate money捐款

endow [ɪnˈdaʊ]

v.资助，捐赠

◎endow with捐赠…

collection [kəˈlekʃn]

n.募捐

adopt [əˈdɒpt]

v.收养

◎adopt a child收养一个小孩

volunteer teaching 支教

beneficiary [ˌbenɪˈfɪʃəri]

n.受益者

◎trust beneficiary信托受益人

stay-at-home children 留守儿童

orphanage [ˈɔːfənɪdʒ]

n.孤儿院

mountainous area 山区

out-of-the-way [ˌaʊt əv ðə ˈweɪ]

a.偏远的

poverty [ˈpɒvəti]

n.贫穷，贫困

◎poverty alleviation扶贫/extreme poverty赤贫，极端贫困/poverty areas贫困地区

material deprivation 物质匮乏

charity law 慈善法

NGO （Non-Governmental Organisation） [ˌen dʒiː ˈəʊ]

n.非政府组织（独立于政府或商界的慈善机构、协会等）

Step2 学以致用

Conversation 1

A：In her later years she became a philanthropist.（她晚年时成了一位慈善家。）

B：She was repaying the society.（她在回报社会。）

Conversation 2

A：He is beneficent to the poor.（他对穷人很仁慈。）

B：His personality is just that great.（他的品格就是这么高尚。）

295 人口老龄化

Step1 场景词

ageing population 人口老龄化

ageing society 老龄化社会

birth rate 生育率

lower [ˈləʊə(r)]

v.降低

dink （Double Income No Kids） [dɪŋk]

abbr.丁克一族，有双薪收入而没有小孩的夫妇

◎dink family丁克家庭

lifespan [ˈlaifspæn]

n.寿命

extend [ɪkˈstend]

v.延长

longevity [lɒnˈdʒevəti]

n.长寿

◎longevity pay工龄津贴/longevity noodles长寿面/longevity risk长寿风险

ageing [ˈeɪdʒɪŋ]

n.老化，变老

elder [ˈeldə(r)]

a.年长的

n.老人

◎elder generation长辈

elderly [ˈeldəli]

a.上了年纪的，年纪较大的

◎elderly health老年人保健/the frail elderly 体弱老人

ageing people 老年人，老龄人口

passe [ˈpæseɪ]

a.已过盛年的

lone [ləʊn]

a.孤独的

◎lone wolf喜欢单独行动者

desolate [ˈdesələt]/[ˈdesəleɪt]

a.孤独凄凉的

v.使孤独凄凉

solitary [ˈsɒlətri]

a.喜欢独处的；单独的；孤独的

empty nester 空巢老人

demographic [ˌdeməˈɡræfɪk]

a.人口统计学的

◎demographic structure人口结构

data [ˈdeɪtə]

n.数据，资料

◎data analysis数据分析

disease [dɪˈziːz]

n.疾病

◎disease prevention疾病预防

Alzheimer [ˈæltshaɪməz]

n.老年痴呆症（阿尔茨海默病）

two-child policy 二孩政策

lack of awareness 缺乏认识

social problem 社会问题

medical problem 就医问题

support question 赡养问题

workforce shortage 劳动力不足

financial pressure 财政压力

fertility level 生育水平

medical level 医疗水平

professional care 专业护理

retirement home 养老院，敬老院

living standard 生活水平

annuity [əˈnjuːəti]

n.养老金

◎annuity insurance养老金保险

pension [ˈpenʃn]

n.退休金

v.给…发养老金

◎old-age pension养老金

progeny [ˈprɒdʒəni]

n.后代，子孙，儿女

offspring [ˈɒfsprɪŋ]

n.子女，后代

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The appearance of ageing society is not a demographic crisis.（老龄化社会的出现并不是一场人口学危机。）

B：But many problems has emerged in the process.（可是许多问题已经在这个过程中出现了。）

Conversation 2

A：Our old-age pension will be raised next month.（下个月我们的养老金标准将会提高。）

B：That is good.（那太好了。）

296 拖延症

Step1 场景词

procrastination [prəʊˌkræstɪˈneɪʃn]

n.拖延，拖延症

◎avoid procrastination避免拖拉

procrastinate [prəʊˈkræstɪneɪt]

v.拖延，耽搁

procrastinate on拖延

put off 推迟，延迟

◎put off the wedding推迟婚期

delay [dɪˈleɪ]

v.延迟；耽搁

set back 推迟，延误

postponement [pəˈspəʊnmənt]

n.延迟，延期

last-minute [ˌlɑːst ˈmɪnɪt]

a.最后一刻的，紧急关头的

deadline [ˈdedlaɪn]

n.最后期限，截止期限

◎meet the deadline在截止时间前完成

hesitate [ˈhezɪteɪt]

v.犹豫，迟疑不决

indecisiveness [ˌɪndɪˈsaɪsɪvnəs]

n.犹豫不决

poor time management 时间管理不当

perfectionism [pəˈfekʃənɪzəm]

n.完美主义

distraction [dɪˈstrækʃn]

n.注意力分散

laziness [ˈleɪzinəs]

n.懒惰

◎habitual laziness习惯性的懒惰

overcome laziness克服懒惰

avoidance [əˈvɔɪdəns]

n.逃避

escapism [ɪˈskeɪpɪzəm]

n.逃避现实

◎a form of escapism一种逃避方式

inadequacy [ɪnˈædɪkwəsi]

n.不足

◎a feeling of inadequacy不足感

depression [dɪˈpreʃn]

n.抑郁，沮丧，消沉

gloom [ɡluːm]

n.忧郁，愁闷，无望

self-doubt [ˌself ˈdaʊt]

n.自我怀疑

panic [ˈpænɪk]

n.恐慌，惊慌

◎a moment of panic一时惊慌

blame [bleɪm]

v.把…归咎于，责怪，指责

denial [dɪˈnaɪəl]

n.否认，拒绝

self-adjusting 自我调节

awareness [əˈweənəs]

n.意识，认识

◎awareness of意识到

priority [praɪˈɒrəti]

n.优先事项，最重要的事，首要事情

◎top priority应予以优先考虑的事

low priority不重要的事

set realistic goals 设定合理的目标

enhance efficiency 提高效率

better time management 更好的时间管理

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I never kill time or procrastinate with TV.（我从来不看电视消磨或拖延时间。）

B：You have such high self-discipline.（你的自制力真好。）

Conversation 2

A：Isn't there any room for our escapism?（难道就没有一丝空间让我们逃避现实吗？）

B：Just stand up to it.（勇敢面对吧。）

297 拼搏创业

Step1 场景词

start a business 创业

entrepreneurship [ˌɒntrəprəˈnɜːʃɪp]

n.创业精神

◎entrepreneurship education创业教育

new business 新企业

small business 小型企业

startup [ˈstɑːtʌp]

n.启动，开办

a.新成立的

◎startup company初创公司

run [rʌn]

v.经营

designed [dɪˈzaɪnd]

a.设计好的，有计划的

risk-taking [ˈrɪsk teɪkɪŋ]

n.承担风险

uncertainty [ʌnˈsɜːtnti]

n.不确定性

◎full of uncertainties充满不确定性

hardness [ˈhɑːdnəs]

n.困难

◎the hardness of life生活的艰辛

lack of funding 资金短缺

bad business decision 不好的商业决策

economic crisis 经济危机

lack of market demand 市场需求不足

continuous process improvement 持续流程改善

new product innovation 新产品创新

use of technology 科技运用

optimised management 优化管理

self-employment [ˌself ɪmˈplɔɪmənt]

n.个体经营，自营

◎self-employment business个体经营企业

pioneer [ˌpaɪəˈnɪə(r)]

n.先驱，先锋

achiever [əˈtʃiːvə(r)]

n.成功者

◎high achiever高成就人士

start from scratch 白手起家

the value of life 人生价值

golden idea 金点子

toughness [ˈtʌfnəs]

n.韧性

pioneering [ˌpaɪəˈnɪərɪŋ]

a.开拓性的

◎pioneering spirit开拓精神

judicious [dʒuˈdɪʃəs]

a.审慎而明智的，有见地的

manful [ˈmænfəl]

a.勇敢的，果断的

certain [ˈsɜːtn]

a.确定的，确实的

overcome [ˌəʊvəˈkʌm]

v.克服，战胜

◎overcome difficulty克服困难

adversity [ədˈvɜːsəti]

n.逆境

◎overcome adversity克服困难

adversity consciousness忧患意识

tough decision 艰难的决定

entrepreneur team 创业团队

entrepreneurship programme 创业项目

entrepreneur service agency 创业服务机构

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I decide to invest in my startup firm.（我决定投资在我新创办的公司上。）

B：Wow, have you started your project already?（哇，你已经开始你的项目了吗？）

Conversation 2

A：In a small business, what you do really matters.（在小型企业中，你做的一切都十分重要。）

B：I have had some experience.（我有一些体会。）

298 种族歧视

Step1 场景词

racism [ˈreɪsɪzəm]

n.种族歧视；种族主义

race [reɪs]

n.种族

◎human race人类

racial [ˈreɪʃl]

a.种族的，人种的

◎racial prejudice种族偏见/racial discrimination种族歧视

distinction [dɪˈstɪŋkʃn]

n.差别，区别

discriminatory [dɪˈskrɪmɪnətəri]

a.歧视的，差别对待的，不公正的

◎discriminatory treatment不公平对待

exclusion [ɪkˈskluːʒn]

n.排斥

reject [rɪˈdʒekt]

v.拒绝；抵制

isolate [ˈaɪsəleɪt]

v.孤立，隔离

◎isolate from使与…隔离

segregation [ˌseɡrɪˈɡeɪʃn]

n.隔离

restriction [rɪˈstrɪkʃn]

n.限制，约束

preference [ˈprefrəns]

n.偏爱；优先权

partiality [ˌpɑːʃiˈæləti]

n.偏袒；偏爱

◎a partiality for对…的偏好/partiality bias对某人或某物的偏爱/gender partiality性别偏好

prejudice [ˈpredʒudɪs]

n.偏见

v.使有偏见

◎racial prejudice种族偏见

prejudice against歧视

inequity [ɪnˈekwəti]

n.不公正，不公平

◎social inequity社会不平等

treat unequally 不平等地对待

cause bias 引起偏见

persecution [ˌpɜːsɪˈkjuːʃn]

n.迫害

◎religious persecution宗教迫害

ethnic persecution种族迫害

political persecution政治迫害

massacre [ˈmæsəkə(r)]

n.大屠杀

◎massacre victim大屠杀受害者

slaughter [ˈslɔːtə(r)]

v.屠杀，杀戮

genocide [ˈdʒenəsaɪd]

n.种族灭绝

hierarchical [ˌhaɪəˈrɑːkɪkl]

a.分等级的

inferior [ɪnˈfɪəriə(r)]

a.低人一等的

superior [suːˈpɪəriə(r)]

a.高人一等的

despise [dɪˈspaɪz]

v.蔑视

scornfully [ˈskɔːnfəli]

ad.轻蔑地

anti-discrimination [ˌænti dɪˌskrɪmɪˈneɪʃn]

n.反歧视

dignity [ˈdɪɡnəti]

n.尊严

◎human dignity人类尊严

economic rights 经济权利

cultural rights 文化权利

social rights 社会权利

ethnic identity 族群认同

civil liberty 公民自由

eradicate [ɪˈrædɪkeɪt]

v.根除，消灭

◎eradicate crime彻底消除犯罪

forbid [fəˈbɪd]

v.禁止

◎forbid strictly严禁

black slave trade 黑奴贸易

Emancipation Declaration 《解放黑人奴隶宣言》

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's your opinion on racial discrimination?（你对种族歧视怎么看？）

B：I totally oppose it.（我完全反对种族歧视。）

Conversation 2

A：They launched a campaign of genocide against the immigrants. （他们对移民进行了种族灭绝。）

B：It was a terrible history.（那段历史很恐怖。）

299 男女平等

Step1 场景词

feminism [ˈfemənɪzəm]

n.女权主义；女性主义；女权运动

gender [ˈdʒendə(r)]

n.性别

◎gender equity性别平等

sexual [ˈsekʃuəl]

a.性的；性别的

◎sexual assault性侵犯

equality [iˈkwɒləti]

n.平等

◎political equality政治平等

inequality [ˌɪnɪˈkwɒləti]

n.不平等

egalitarian [iˌɡælɪˈteəriən]

a.平等主义的

n.平等主义（者）

◎egalitarian function平等职能

fair play 公平竞争

equal opportunity 机会均等

participate equally 平等参与

right to vote 选举权

equality in employment 平等就业

equal pay for equal work 同工同酬

respect women 尊重女性

masculinity [ˌmæskjuˈlɪnəti]

n.阳刚之气

partial [ˈpɑːʃl]

a.偏袒的，不公平的

◎partial to偏向，偏爱

bias [ˈbaɪəs]

n.偏见

v.使有偏见

◎bias against对…有成见

discrimination [dɪˌskrɪmɪˈneɪʃn]

n.歧视

◎gender discrimination性别歧视

discriminate against women 歧视妇女

abuse [əˈbjuːs]

n.虐待

◎physical abuse身体伤害/child abuse虐待儿童

psychological abuse心理虐待

feminist [ˈfemənɪst]

n.女权主义者

eliminate [ɪˈlɪmɪneɪt]

v.消除

◎eliminate difference消除差别

condemn [kənˈdem]

v.指责

blame for 因…而责备

enhance [ɪnˈhɑːns]

v.提高，增强

◎enhance social position提高社会地位

consciousness [ˈkɒnʃəsnəs]

n.意识；观念

◎national consciousness民族意识

critical consciousness批判意识

feminine consciousness女性意识

notion [ˈnəʊʃn]

n.观念，看法

phenomenon [fəˈnɒmɪnən]

n.现象

◎psychological phenomenon心理现象

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Gender discrimination is a hotly contested issue.（性别歧视是一个争论激烈的话题。）

B：Do you have any thought on that?（这个问题你怎么看？）

Conversation 2

A：We should eliminate inequality.（我们应该消除不平等。）

B：Yes, men and women are equal.（是啊，男性和女性是平等的。）

Chapter14 人文历史需了解

300 国家民族

Step1 场景词

country [ˈkʌntri]

n.国家

◎developing country发展中国家

developed country发达国家

Asia [ˈeɪʒə]

n.亚洲

◎Southeast Asia东南亚

China [ˈtʃaɪnə]

n.中国

◎South China华南地区/China Town唐人街

Japan [dʒəˈpæn]

n.日本

South Korea 韩国

North Korea 朝鲜

Thailand [ˈtaɪlænd]

n.泰国

Malaysia [məˈleɪʒə]

n.马来西亚

Indonesia [ˌɪndəˈniːʒə]

n.印度尼西亚

Philippines [ˈfɪlɪpiːnz]

n.菲律宾

Singapore [ˌsɪŋəˈpɔː]

n.新加坡

Vietnam [ˌvjetˈnæm]

n.越南

◎Vietnam War越南战争

India [ˈɪndiə]

n.印度

Pakistan [ˌpɑːkɪˈstɑːn]

n.巴基斯坦

Iran [ɪˈrɑːn]

n.伊朗

Turkey [ˈtɜːki]

n.土耳其

Europe [ˈjʊərəp]

n.欧洲

Sweden [ˈswiːdn]

n.瑞典

Finland [ˈfɪnlənd]

n.芬兰

Denmark [ˈdenmɑːk]

n.丹麦

Greece [ɡriːs]

n.希腊

◎Greece myth希腊神话

Italy [ˈɪtəli]

n.意大利

Portugal [ˈpɔːtʃʊɡl]

n.葡萄牙

Spain [speɪn]

n.西班牙

the United Kingdom 英国

Ireland [ˈaɪələnd]

n.爱尔兰

Netherlands [ˈneðələndz]

n.荷兰

France [frɑːns]

n.法国

Germany [ˈdʒɜːməni]

n.德国

Switzerland [ˈswɪtsələnd]

n.瑞士

North America 北美洲

United States 美国

◎United States Navy美国海军

Canada [ˈkænədə]

n.加拿大

Mexico [ˈmeksɪkəʊ]

n.墨西哥

South American 南美洲

Brazil [brəˈzɪl]

n.巴西

Chile [ˈtʃɪli]

n.智利

Argentina [ˌɑːdʒənˈtiːnə]

n.阿根廷

Peru [pəˈruː]

n.秘鲁

Columbia [kəˈlʌmbiə]

n.哥伦比亚

Africa [ˈæfrɪkə]

n.非洲

◎South Africa南非

Egypt [ˈiːdʒɪpt]

n.埃及

◎ancient Egypt古埃及

Morocco [məˈrɒkəʊ]

n.摩洛哥

Guinea [ˈɡɪni]

n.几内亚

Libya [ˈlɪbiə]

n.利比亚

Nigeria [naɪˈdʒɪəriə]

n.尼日利亚

Congo [ˈkɒŋɡəʊ]

n.刚果

Oceania [ˌəʊʃiˈɑːniə]

n.大洋洲

Australia [ɒˈstreɪliə]

n.澳大利亚

Antarctic [ænˈtɑːktɪk]

n.南极洲

◎Antarctic Circle南极圈

nation [ˈneɪʃn]

n.民族

◎Chinese nation中华民族

multinational [ˌmʌltiˈnæʃnəl]

a.多民族的；多国家的

the Han natinoality 汉族

minority [maɪˈnɒrəti]

n.少数民族

◎minority nationality少数民族

melting pot 大熔炉

integration [ˌɪntɪˈɡreɪʃn]

n.融合

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How long are you staying in China then? （那你要在中国待多久？）

B：Two weeks. （两周。）

Conversation 2

A：So Danny is really moving to Japan? （丹尼真的要去日本了？）

B：I'm not at all convinced. （我根本没法确信。）

301 中西节日

Step1 场景词

festival [ˈfestɪvl]

n.节日

◎Spring Festival春节

festal [ˈfestl]

a.节日的

◎festal atmosphere节日气氛

festive [ˈfestɪv]

a.喜庆的；欢乐的

◎festive occasion喜庆的场合

holiday [ˈhɒlədeɪ]

n.节日；假日

◎holiday resort度假胜地/celebrate a holiday庆祝节日

public holiday 公共假期

anniversary [ˌænɪˈvɜːsəri]

n.周年纪念日

◎anniversary ceremony周年庆典

New Year's Day 元旦

Happy New Year 新年快乐

Chinese Lunar New Year's Eve 农历除夕

Spring Festival 春节

Lantern Festival 元宵节

Women's Day 妇女节

Qingming Festival 清明节

Labour Day 劳动节

Youth Day 青年节

Children's Day 儿童节

Dragon Boat Festival 端午节

Chinese Valentine's Day 七夕节

Ghost Festival 中元节

Teachers' Day 教师节

Mid-Autumn Festival 中秋节

National Day 国庆节

Double Ninth Festival 重阳节

Valentine's day 情人节

Easter [ˈiːstə(r)]

n.复活节

◎Easter holiday复活节假期

April Fool's Day 愚人节

Mother's Day 母亲节

Father's Day 父亲节

Hallowmas [ˈhæləʊmæs]

n.万圣节

◎Hallowmas Party万圣节狂欢派对

Halloween [ˈhæləʊˈiːn]

n.万圣节前夕

Thanksgiving Day 感恩节

Christmas Eve 平安夜

Christmas Day 圣诞节

carnival [ˈkɑːnɪvl]

n.狂欢节

◎carnival parade狂欢节游行

celebrate [ˈselɪbreɪt]

v.庆祝

◎celebrate with和…一起庆祝

celebration [ˌselɪˈbreɪʃn]

n.庆祝；庆祝活动

◎wedding celebration结婚庆典

bless [bles]

v.祝福

gift [ɡɪft]

n.礼物

◎holiday gift节日礼物

lantern [ˈlæntən]

n.灯笼，提灯

◎Chinese lantern（可以折叠起来的）纸灯笼

memorialise [məˈmɔːriəlaɪz]

v.纪念

reunite [ˌriːjuːˈnaɪt]

v.（使）再结合；（使）重聚

gathering [ˈɡæðərɪŋ]

n.集会

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Tell your family Happy New Year for me! （代我祝你家人新年快乐！）

B：Thank you! I'll be sure to tell them you said that. （谢谢！我一定会转达的。）

Conversation 2

A：Do you know why we celebrate Easter? （你知道我们为什么要庆祝复活节吗？）

B：Let me tell you the story about this festival. （我给你讲讲关于这个节日的故事。）

302 人文景观

Step1 场景词

landscape [ˈlændskeɪp]

n.（陆上，尤指乡村）风景；地形；景观

◎dramatic landscape重峦叠嶂的地貌

cultural landscape 文化景观，人文景观

human culture 人类文化

World Heritage Committee 世界遗产委员会

historical formation 历史形成

sociality action 社会性活动

landscape painting 风景画

road [rəʊd]

n.道路

petroglyph [ˈpetrəɡlɪf]

n.（尤指史前的）岩画

inscription on precipice 摩崖石刻

tales of legend 神话传说

place of historical interest 名胜古迹

cultural relic 文物

art [ɑːt]

n.艺术

antiquity [ænˈtɪkwəti]

n.古迹；文物

heritage [ˈherɪtɪdʒ]

n.遗产

◎cultural heritage文化遗产

human history 人类历史

ancient cultural relic 文化遗址

former residences of celebrity 名人故居

archaeological site 考古遗址

revolutionary commemoration site 革命纪念地

ancient architecture 古代建筑

palace [ˈpæləs]

n.宫殿

◎imperial palace皇城

Buckingham Palace白金汉宫

castle [ˈkɑːsl]

n.城堡

◎Windsor castle温莎城堡

ancestral temple 宗庙

ancestral hall 宗堂；宗祠

pavilion [pəˈvɪliən]

n.亭子；阁

◎pavilion roof亭顶

military defence project 军事防御工程

city defence project 城防工程

Great Wall 长城

bridge [brɪdʒ]

n.桥，桥梁

◎arch bridge拱形桥/suspension bridge吊桥

ancient bridge 古代桥梁

ancient water infrastructure 古代水利工程

ancient dwelling 古代民居建筑

Chinese ancient academy 书院

catacombs [ˈkætəkuːmz]

n.地下墓穴

Temple of Emperor Qin Shihuang 秦始皇陵

classical garden 古典园林

ecclesiastical building 宗教建筑

temple [ˈtempl]

n.寺院，神殿，庙宇

◎temple fair庙会/buddhist temple佛堂；佛庙

Temple of Heaven 天坛

mosque [mɒsk]

n.清真寺

religious activity 宗教活动

religious art 宗教艺术

national custom 民族风俗

folk custom 民俗风情，民间习俗

museum [mjuˈziːəm]

n.博物馆

◎British Museum大英博物馆

memorial hall 纪念馆

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What should we do today? （今天我们该做什么？）

B：Let's go check out the castle. （我们去看看那座城堡吧。）

Conversation 2

A：We could go to the Temple of Heaven.（我们可以去天坛看看。）

B：I agree. I like cultural landscape. （我同意。我喜欢人文景观。）

303 自然景观

Step1 场景词

natural landscape 自然景观

earth [ɜːθ]

n.大地

terrain [təˈreɪn]

n.地形

polar region 极地

gorge [ɡɔːdʒ]

n.峡谷

◎gorge dam峡谷坝

hungriness [ˈhʌŋɡrinəs]

n.荒漠

marsh [mɑːʃ]

n.沼泽；湿地

forest [ˈfɒrɪst]

n.森林

◎forest park森林公园

tropical rain forest 热带雨林

plant cover 植被

natural reserve 自然保护区

mountain [ˈmaʊntən]

n.山

strangely-shaped pines and grotesque rocks 奇松怪石

hotspring [ˈhɒtsprɪŋ]

n.温泉

waterfall [ˈwɔːtəfɔːl]

n.瀑布

karst cave 溶洞

stalagmite [ˈstæləɡmaɪt]

n.石笋

stalactite [ˈstæləktaɪt]

n.钟乳石

wind erosion landform 风蚀地貌

deflation column 风蚀柱

aeolian landform 风沙地貌

dune [djuːn]

n.沙丘

gobi [ˈɡəʊbi]

n.戈壁沙漠

coastal landform 海岸地貌

coastal erosion 海岸侵蚀

marine abrasion 海蚀

marine deposit海洋沉积

rock [rɒk]

n.岩石

coral reef shoreline 珊瑚礁海岸

geosphere [ˈdʒiːəʊsfɪə(r)]

n.岩石圈

hydrosphere [ˈhaɪdrəʊsfɪə(r)]

n.水圈

rosy clouds 云霞

sea of clouds 云海

mirage [ˈmɪrɑːʒ]

n.海市蜃楼

rime [raɪm]

n.雾凇

glazed frost 冰雨，雨凇

river [ˈrɪvə(r)]

n.江；河

lake [leɪk]

n.湖

ocean [ˈəʊʃn]

n.海

sea breeze 海风

tide [taɪd]

n.海潮

glacier [ˈɡlæsiə(r)]

n.冰川

glacial plucking 冰川拔蚀

spring [sprɪŋ]

n.泉，泉水

◎hot spring温泉/mineral spring矿泉

spring water泉水

prairie landscape 草原景观

grand [ɡrænd]

a.雄伟的；壮观的

vagarious [vəˈɡeəriəs]

a.奇特的

steep [ˈstiːp]

a.险峻的

beautiful [ˈbjuːtɪfl]

a.秀丽的

sequestered [sɪˈkwestəd]

a.幽静的

erosive [ɪˈrəʊsɪv]

a.腐蚀的

geomorphic [ˌdʒiːəˈmɔːfɪk]

a.地貌的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I suggest that we enjoy the natural landscape in Guilin.（我建议咱们去欣赏桂林的自然风光。）

B：Great! The scenery there is the best in the world. （太好了！桂林山水甲天下。）

Conversation 2

A：The sound of dripping water comes from this karst cave. （滴水声是从这个溶洞中传来的。）

B：Let's go into it. （咱们进去看看吧。）

304 语言交流

Step1 场景词

mandarin [ˈmændərɪn]

n.普通话

◎Mandarin Chinese（中国）官话，普通话

dialect [ˈdaɪəlekt]

n.方言

◎local dialect当地方言

nonverbal [ˌnɒnˈvɜːbl]

a.不使用语言的

◎nonverbal communication非言语交际

body language 肢体语言

gesture [ˈdʒestʃə(r)]

n.姿势；手势

◎gesture language手语；肢体语言

tongue [tʌŋ]

n.语言

◎mother tongue母语

native [ˈneɪtɪv]

a.本国的；当地的

n.本地人，当地居民

◎native speaker说母语的人

foreign [ˈfɒrən]

a.外国的

◎foreign language外语

foreigner [ˈfɒrənə(r)]

n.外国人

entertain [ˌentəˈteɪn]

v.娱乐；招待

◎entertain lavishly盛情地款待

acquire [əˈkwaɪə(r)]

v.习得；学到

converse [kənˈvɜːs]

v.交谈

converse with与…交谈

communicate [kəˈmjuːnɪkeɪt]

v.交流

◎communicate with与…交流

express [ɪkˈspres]

v.表达

◎express oneself表达自己的思想

commonplace [ˈkɒmənpleɪs]

n.普通的事物；老生常谈

a.普通的，平凡的

barrier [ˈbæriə(r)]

n.屏障；障碍

◎language barrier语言障碍

break down trade barrier打破贸易壁垒

obstacle [ˈɒbstəkl]

n.障碍，妨害物

◎language obstacle语言障碍

puzzle [ˈpʌzl]

v.困惑

n.谜；难题

◎puzzle over为…烦恼

confuse [kənˈfjuːz]

v.使混乱；使困惑；混淆

◎confuse with混淆

bewilder [bɪˈwɪldə(r)]

v.使迷惑，使不知所措

misunderstanding [ˌmɪsʌndəˈstændɪŋ]

n.误解

trouble [ˈtrʌbl]

n.麻烦

v.麻烦；（使）烦恼

◎get into trouble遇到麻烦

interpret [ɪnˈtɜːprɪt]

v.口译，翻译

◎interpret into翻译成/interpret for为…翻译

interpreter [ɪnˈtɜːprɪtə(r)]

n.口译者；讲解员

translate [trænsˈleɪt]

v.翻译

◎translate into翻译成

translation [trænsˈleɪʃn]

n.翻译；译文

◎mechanical translation机器翻译

translation tool翻译工具

phrasebook [ˈfreɪzbʊk]

n.常用语手册

graduated [ˈɡrædʒueɪtɪd]

a.按等级（高度、困难等）分的

realise [ˈriːəlaɪz]

v.认识，明白；实现

comprehend [ˌkɒmprɪˈhend]

v.理解

speak out 大声说出；坦率地表达

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Will you please interpret for me? （你能为我翻译一下吗？）

B：Sorry, I don't understand it, either. （抱歉，我也不懂。）

Conversation 2

A：I have no idea about how to translate it into Chinese. （我不知道该怎么把它翻译成中文。）

B：Let's refer to a dictionary. （我们查字典吧。）

305 多样文化

Step1 场景词

civilisation [ˌsɪvəlaɪˈzeɪʃn]

n.文明

◎ancient civilisation古代文明

Chinese civilisation中华文明

culture [ˈkʌltʃə(r)]

n.文化

◎varied culture多样的文化/mainstream culture主流文化

multiculture [ˈmʌltikʌltʃə(r)]

n.多元文化

cultural [ˈkʌltʃərəl]

a.文化的

◎cultural need文化需求/cultural tradition文化传统/cultural treasure文化宝藏/cultural relic文化遗产/cultural difference文化差异/cross-cultural communication跨文化交流

diversity [daɪˈvɜːsəti]

n.多样性；多元化

◎diversity of culture文化多样性

cradle [ˈkreɪdl]

n.摇篮；发源地

in the cradle在婴儿时期；初期

spiritual [ˈspɪrɪtʃuəl]

a.精神的，心灵的

◎spiritual civilisation精神文明

folk [fəʊk]

a.民间的

n.人们

◎folk art民间艺术

pride [praɪd]

n.自豪；骄傲

◎national pride民族自豪

globalisation [ˌɡləʊbəlaɪˈzeɪʃn]

n.全球化

Chinese character 汉字

indigenous [ɪnˈdɪdʒənəs]

a.本地的，本土的

◎indigenous population土著居民

aboriginal [ˌæbəˈrɪdʒənl]

a.土著的

◎aboriginal tribe土著部落

amulet [ˈæmjʊlət]

n.护身符

distinctive [dɪˈstɪŋktɪv]

a.出众的，有特色的

◎distinctive culture独特的文化

various [ˈveəriəs]

a.各种各样的；多方面的

◎in various ways以各种不同的方式

varied [ˈveərid]

a.多变的；各式各样的

◎varied culture多种多样的文化

unique [juˈniːk]

a.独特的，唯一的

◎unique feature特色

secular [ˈsekjələ(r)]

a.世俗的

◎secular world俗世

osmosis [ɒzˈməʊsɪs]

n.潜移默化

influence [ˈɪnfluəns]

v.影响

respect [rɪˈspekt]

n./v.尊重

have respect for sb. 对某人敬重

inclusiveness [ɪnˈkluːsɪvnəs]

n.包容

absorb [əbˈzɔːb]

v.吸收

publicity [pʌbˈlɪsəti]

n.宣传，宣扬

◎give publicity to宣传

propaganda [ˌprɒpəˈɡændə]

n.宣传

historical site 名胜古迹

preserve [prɪˈzɜːv]

v.保护；保存

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We should accept the diversity of culture. （我们应该接纳文化多样性。）

B：Yes, we should accept other's attitudes and habits. （是的，我们应该接受别人的态度和习惯。）

Conversation 2

A：The folk art of this country covers a wide range. （该国的民间艺术包罗甚广。）

B：But it is a pity that some had lost. （很可惜一些已经失传了。）

306 图书出版

Step1 场景词

publish [ˈpʌblɪʃ]

v.出版，发行

◎publish a book出版书籍

publish anonymously匿名出版

publishing [ˈpʌblɪʃɪŋ]

n.出版，出版业

◎publishing house出版社

publication [ˌpʌblɪˈkeɪʃn]

n.出版

press [pres]

n.出版社

periodical [ˌpɪəriˈɒdɪkl]

n.期刊

◎periodical literature期刊文献/periodical index期刊索引

quarterly [ˈkwɔːtəli]

n.季刊

a.季度的

◎quarterly report季度报告

serial [ˈsɪəriəl]

n.连载

◎serial publication连续性出版物/serial story小说连载

feature article 专题文章

special issue 专题，特刊

daily [ˈdeɪli]

n.日报

booklet [ˈbʊklət]

n.小册子

planner [ˈplænə(r)]

n.设计者；策划者

edit [ˈedɪt]

v.编辑；校订

◎edit out删节

editor [ˈedɪtə(r)]

n.编辑，编者

◎editor in chief主编

edition [ɪˈdɪʃn]

n.版本；版次

◎the first edition初版/revised edition修订版

editorial [ˌedɪˈtɔːriəl]

a.编辑的

n.社论

◎editorial work编辑工作

editorial stage编辑阶段

print [prɪnt]

v.印刷（书籍，图画等）

bind [baɪnd]

v.装订

◎bind a book装订书籍

distributor [dɪˈstrɪbjətə(r)]

n.分销商

version [ˈvɜːʒn]

n.版本；译本，译文；说法

the Authorized Version of Bible《钦定圣经》

redact [rɪˈdækt]

v.编辑；编写

redaction [rɪˈdækʃn]

n.编辑；校订

◎redaction rule编校规则

indite [ɪnˈdaɪt]

v.创作

◎indite a poem作诗

author [ˈɔːθə(r)]

n.作者；作家

compile [kəmˈpaɪl]

v.编辑；编译

◎compile as编译为

codify [ˈkəʊdɪfaɪ]

v.编辑成书；将…编成法典

chronological [ˌkrɒnəˈlɒdʒɪkl]

a.按年代顺序排列的

◎in chronological order按时间顺序

adapt [əˈdæpt]

v.改编，改写

◎adapt for调整；为…改编

adaptation [ˌædæpˈteɪʃn]

n.改编；改编本

rewrite [ˌriːˈraɪt]

n./v.重写；改写

◎rewrite rule重写规则

proofread [ˈpruːfriːd]

v.校对；校正

◎proofread the manuscript校对原稿

abridge [əˈbrɪdʒ]

v.缩短；删节

omit [əˈmɪt]

v.省略，删节；省去

◎omit from从…中删掉

polish up 润色

copyright [ˈkɒpiraɪt]

n.版权，著作权

◎copyright royalty版税

hardback [ˈhɑːdbæk]

n.精装本

paperback [ˈpeɪpəbæk]

n.平装本

circulation [ˌsɜːkjəˈleɪʃn]

n.（报纸、杂志或书籍的）发行量，销售量

◎daily circulation日发行量

impression [ɪmˈpreʃ(ə)n]

n.印次，印数；（出版物）重印

pre-dated [ˌpriː ˈdeɪtɪd]

a.提前出版的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Let's go to watch a movie. （我们去看电影吧。）

B：Sorry, I'm afraid I cannot go with you. I have to proofread the manuscript. （抱歉，我恐怕不能去。我得校对原稿。）

Conversation 2

A：Do you think it is a perfect article? （你觉得这篇文章完美吗？）

B：I think it can be polished up. （我想还可以再润色一下。）

307 神话故事

Step1 场景词

myth [mɪθ]

n.神话

◎Greek myth希腊神话

mythical [ˈmɪθɪkl]

a.神话的

◎mythical figures神话人物

mythology [mɪˈθɒlədʒi]

n.神话学；神话

◎Chinese mythology中国神话/Greek mythology希腊神话/Roman mythology罗马神话

legend [ˈledʒənd]

n.传说，传奇

◎urban legend都市传奇

lengendary [ˈledʒəndri]

a.传说的，传奇的

tale [teɪl]

n.故事；传说

◎fairy tale神话故事

fairytale [ˈfeəriteɪl]

a.童话般的，童话中才有的

fable [ˈfeɪbl]

n.寓言

◎Aesop's Fables《伊索寓言》

narrative [ˈnærətɪv]

n.叙述

a.叙述的

lore [lɔː(r)]

n.（口头流传的关于某一主题的）知识，见闻

folklore [ˈfəʊklɔː(r)]

n.民间传说；民俗学

Hebrew culture 希伯来文化

Pandora's box 潘多拉之盒；灾祸之源

Trojan War 特洛伊战争

Achilles' heel 阿喀琉斯之踵；致命弱点

Zeus [zjuːs]

n.宙斯

Venus [ˈviːnəs]

n.维纳斯

Athena [əˈθiːnə]

n.雅典娜

Muses [mjuːzɪz]

n.缪斯

dwarf [dwɔːf]

n.（神话中的）有魔法的小矮人

demon [ˈdiːmən]

n.恶魔，魔鬼

fairy [ˈfeəri]

n.小仙子，小精灵

prince [prɪns]

n.王子

princess [ˌprɪnˈses]

n.公主

chimera [kaɪˈmɪərə]

n.（希腊神话中）长有狮头、羊身以及蛇尾的怪兽；虚拟的怪物

dragon [ˈdræɡən]

n.龙

◎dragon boat龙舟

unicorn [ˈjuːnɪkɔːn]

n.（神话中似马的）独角兽

kylin [ˈkiːlɪn]

n.（中国古代传说中的）麒麟

Sphinx [sfɪŋks]

n.斯芬克斯（带鹰翼的狮身女怪）

◎the Great Sphinx（古埃及）狮身人面像

alchemy [ˈælkəmi]

n.炼金术

inferno [ɪnˈfɜːnəʊ]

n.火海，地狱

purgatory [ˈpɜːɡətri]

n.炼狱；受苦受难的地方

miracle [ˈmɪrəkl]

n.奇迹

◎life miracle生命的奇迹

visualise [ˈvɪʒuəlaɪz]

v.想象，设想

imaginary [ɪˈmædʒɪnəri]

a.想象中的，假想的

fictional [ˈfɪkʃənl]

a.虚构的；小说的

◎fictional character虚构人物

medieval [ˌmediˈiːvl]

a.中世纪的，中古的

◎medieval literature中世纪文学

medieval civilisation中古文明

Step2 学以致用

Conversation 1

A：He had his own motive in telling this fable. （他讲这寓言故事是有自己的意图的。）

B：What's his point? （他是什么意思？）

Conversation 2

A：I am interested in everything about folklore. （我对民俗学的一切都感兴趣。）

B：Really? I'm interested in it, too. （是吗？我也很感兴趣。）

308 魔法与传说

Step1 场景词

witchcraft [ˈwɪtʃkrɑːft]

n.巫术；魔法

wizard [ˈwɪzəd]

n.巫师，男巫

witch [wɪtʃ]

n.女巫

◎witch doctor巫医

hag [hæɡ]

n.巫婆

sorcerer [ˈsɔːsərə(r)]

n.术士，男巫士

spell [spel]

n.咒语

◎put a spell on sb.对某人施魔咒

incant [ɪnˈkænt]

v.念咒语

divination [ˌdɪvɪˈneɪʃn]

n.占卜，预测

horoscope [ˈhɒrəskəʊp]

n.占星术；星象

priest [priːst]

n.祭司

sacrifice [ˈsækrɪfaɪs]

n.祭品，供奉

◎sacrifice to献祭/blood sacrifice血祭

cult [kʌlt]

n.礼拜，膜拜，祭礼；邪教，异教

magic [ˈmædʒɪk]

n.魔法；巫术；戏法

◎magic trick魔术/black magic黑魔法

wand [wɒnd]

n.魔杖；棒

◎magic wand魔杖

magical potion 神奇的药水

broom [bruːm]

n.扫帚

crystal ball 水晶球

evil [ˈiːvl]

n.邪恶

a.邪恶的

◎evil spirit恶魔

devil [ˈdevl]

n.魔鬼

superstition [ˌsuːpəˈstɪʃn]

n.迷信

◎theological superstition神学迷信

superstitious [ˌsuːpəˈstɪʃəs]

a.迷信的

◎superstitious belief迷信，迷信观念

soul [səʊl]

n.灵魂

◎immortal soul不朽的灵魂

lost soul迷失的灵魂

go to heaven 上天堂，归天，死

go to hell 下地狱

damn [dæm]

v.罚…下地狱

black cat 黑猫

crow [krəʊ]

n.乌鸦

goblin [ˈɡɒblɪn]

n.妖精

zombie [ˈzɒmbi]

n.僵尸

vampire [ˈvæmpaɪə(r)]

n.吸血鬼

ghost [ɡəʊst]

n.鬼，幽灵

◎lay a ghost驱除鬼魂

haunt [hɔːnt]

v.常出没于…

◎haunt about经常出没于

ghost story 鬼故事

haunted house 鬼屋

Step2 学以致用

News about 4 and 14关于数字4和14的新闻

A new apartment building in Sydney, Australia, has mysteriously left off the numbers 4 and 14 from the elevator. The disappearance of the two floors is apparent because certain numbers are of bad luck or have associations with death among Chinese, who are investing billions of dollars in the Australian property market. In Mandarin Chinese, the sound of the word “four” is very similar to the word “death” and that could be bad luck. This superstition is referred to as tetraphobia and is common in East Asian and Southeast Asian regions such as China, Japan, Malaysia and Korea.

在澳大利亚悉尼的一座新建的公寓楼内，电梯上的数字“4”和“14”神秘地消失了。这两个楼层数字消失的原因很明显，因为某些数字在中国人看来代表着噩运或者跟死亡有联系，而这些中国人正将几十亿美元的资金投入澳大利亚的房地产市场。在汉语普通话中，数字“4”和“死”发音很相似，代表着噩运。这种迷信行为被称为“恐四症”，在东亚和东南亚地区如中国、日本、韩国和马来西亚等国家很普遍。

309 传统风俗

Step1 场景词

traditional [trəˈdɪʃənl]

a.传统的；惯例的

◎traditional custom传统习俗

traditional medicine传统医学

accustomed [əˈkʌstəmd]

a.惯常的，习惯的

◎become accustomed to习惯于

anterior [ænˈtɪəriə(r)]

a.较早的，以前的

◎anterior to在…之前

custom [ˈkʌstəm]

n.风俗

◎festival custom节日习俗

break with old custom抛弃旧习

local custom当地习俗

customary [ˈkʌstəməri]

a.习惯的，通常的

◎customary practice惯例

conventional [kənˈvenʃənl]

a.普通的；传统的

◎conventional method常规方法

mores [ˈmɔːreɪz]

n.风俗习惯；道德观念

◎social mores社会习俗

wont [wəʊnt]

n.习惯

a.习惯的

entrenched [ɪnˈtrentʃt]

a.不容易改的

lasting [ˈlɑːstɪŋ]

a.持久的，永久的

◎lasting impression不可磨灭的印象

lasting appeal持久的吸引力

unparalleled [ʌnˈpærəleld]

a.无双的，无比的

anecdotal [ˌænɪkˈdəʊtl]

a.轶事的

◎anecdotal record轶事记录

costume [ˈkɒstjuːm]

n.服饰

firecracker [ˈfaɪəkrækə(r)]

n.鞭炮

Spring Festival couplets 春联

poetic couplet 对联

paper-cut [ˈpeɪpə kʌt]

n.剪纸

traditional opera 戏曲

rice dumpling 粽子

mooncake [ˈmuːnkeɪk]

n.月饼

enjoy the glorious full moon 赏月

dragon boat racing 赛龙舟

temple fair 庙会

lion dance 舞狮

pumpkin lamp 南瓜灯

Easter egg 复活节彩蛋

Christmas tree 圣诞树

Christmas card 圣诞贺卡

Santa Claus 圣诞老人

derive [dɪˈraɪv]

v.追溯…的起源

◎derive from源自

carry down from generation to generation 代代相传

unconventional [ˌʌnkənˈvenʃənl]

a.非传统的；非常规的

◎unconventional behaviour反常行为

iconoclastic [aɪˌkɒnəˈklæstɪk]

a.打破旧习的

◎iconoclastic view离经叛道的观念

irresistible [ˌɪrɪˈzɪstəbl]

a.不可抵抗的，不能压制的

◎irresistible temptation不可抵抗的诱惑

Step2 学以致用

Conversation 1

A：This is called haggis. It's a traditional Scottish dish. （这叫肉馅羊肚，是苏格兰的传统菜。）

B：Is this yummy? （这个好吃吗？）

Conversation 2

A：You will find that I am quite unconventional. （你会发现我是相当不顾习俗的。）

B：I've found that. （我已经发现了。）

310 宗教信仰

Step1 场景词

religious [rɪˈlɪdʒəs]

a.宗教的

◎religious belief宗教信仰/religious service宗教仪式，礼拜

belief [bɪˈliːf]

n.信仰

◎belief and worship信仰与崇拜/liberty of belief信仰自由

theology [θiˈɒlədʒi]

n.神学，宗教体系

theologian [ˌθiːəˈləʊdʒən]

n.神学家

theism [ˈθiːɪzəm]

n.有神论

atheism [ˈeɪθiɪzəm]

n.无神论；无神论者

pantheism [ˈpænθiɪzəm]

n.泛神论，多神教

doctrine [ˈdɒktrɪn]

n.教义

glorify [ˈɡlɔːrɪfaɪ]

v.赞美，颂扬

◎glorify God赞美上帝

faithful [ˈfeɪθfl]

a.忠实的；可信赖的

n.忠实的人

◎be faithful to忠心于/old faithful追随者；忠实的支持者

ideological [ˌaɪdiəˈlɒdʒɪkl]

a.思想的；意识形态的

◎ideological system思想体系

ideology [ˌaɪdiˈɒlədʒi]

n.意识形态

bishop [ˈbɪʃəp]

n.主教

clergyman [ˈklɜːdʒimən]

n.教士，牧师

missionary [ˈmɪʃənri]

n.传教士

pilgrim [ˈpɪlɡrɪm]

n.朝圣者，香客

heretic [ˈherətɪk]

n.异教徒

denomination [dɪˌnɒmɪˈneɪʃn]

n.教派

Christianity [ˌkrɪstiˈænəti]

n.基督教

Christian [ˈkrɪstʃən]

n.基督教徒

a.基督教的

◎Christian era基督纪元

Catholicism [kəˈθɒləsɪzəm]

n.天主教

Catholic [ˈkæθlɪk]

a.天主教的

n.天主教徒

◎Catholic church天主教教堂

Buddhism [ˈbʊdɪzəm]

n.佛教

Buddha [ˈbʊdə]

n.佛

◎Buddha statue佛像

Taoism [ˈdaʊɪzəm]

n.道教

Islam [ˈɪzlɑːm]

n.伊斯兰教

Christ [kraɪst]

n.基督，救世主

◎disciples of Christ基督门徒教会

Jesus [ˈdʒiːzəs]

n.耶稣

disciple [dɪˈsaɪpl]

n.门徒，信徒，弟子

heaven [ˈhevn]

n.天堂

◎heaven on earth人间天堂

Satan [ˈseɪtn]

n.撒旦

hell [hel]

n.地狱

◎go through hell经受苦难

the Holy Land 圣地

Holy Communion 圣餐

altar [ˈɔːltə(r)]

n.圣祭坛；圣餐台

tribute [ˈtrɪbjuːt]

n.贡品；颂词

holy spirit 圣灵

go to church 做礼拜

attend Mass 做弥撒

receive baptism 受洗

chant [tʃɑːnt]

n.圣歌；赞美诗

v.反复地唱

trinity [ˈtrɪnəti]

n.三位一体

meditation [ˌmedɪˈteɪʃn]

n.冥想；坐禅

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I was about to become a heretic. （我就要成为异教徒了。）

B：Oh, my God! What happened to you? （天啊！你怎么了？）

Conversation 2

A：What are you going to do on Sunday? （你周日打算做什么？）

B：I will go to church. （我打算去做礼拜。）

311 礼仪禁忌

Step1 场景词

etiquette [ˈetɪket]

n.礼节，礼仪

◎social etiquette社交礼仪

cultural etiquette文化礼仪

protocol [ˈprəʊtəkɒl]

n.礼仪；外交礼节

◎diplomatic protocol外交礼仪

a breach of protocol违反礼仪的行为

manner [ˈmænə(r)]

n.礼貌；规矩

◎table manner餐桌礼仪

convention [kənˈvenʃn]

n.（某种情况下的）习俗，惯例

◎stick to convention墨守成规

gentleman [ˈdʒentlmən]

n.绅士

gentlewoman [ˈdʒentlwʊmən]

n.淑女，贵妇人

upper class 上层社会

middle class 中产阶级

upper middle class 上中产阶级

kiss [kɪs]

n./v.亲吻

◎goodbye kiss吻别

bow [baʊ]

n./v.鞠躬

◎bow to向…鞠躬

nutation [njuːˈteɪʃn]

n.点头

smile [smaɪl]

n./v.微笑

◎smile at对…微笑

shake [ʃeɪk]

n./v.摇动

◎shake hands握手/shake off摆脱，甩掉

shake up摇匀

embrace [ɪmˈbreɪs]

n./v.拥抱

pat [pæt]

v.轻拍

gentility [dʒenˈtɪləti]

n.文雅风度，彬彬有礼

well-educated [ˌwel ˈedʒukeɪtɪd]

a.受过良好教育的，有教养的

◎well-educated youth受过良好教育的青年

restrain [rɪˈstreɪn]

v.抑制，控制

◎restrain oneself自制，约束自己

restrain from抑制；制止

restrained [rɪˈstreɪnd]

a.矜持的，内敛的

behave oneself well 举止得体

elegant [ˈelɪɡənt]

a.高雅的，优雅的

courteously [ˈkɜːtiəsli]

ad.有礼貌地，客气地

code [kəʊd]

n.准则

◎ethical code伦理规章

uniform [ˈjuːnɪfɔːm]

a.统一的；一致的

decent [ˈdiːsnt]

a.正派的；规矩的；得体的

decency [ˈdiːsnsi]

n.端庄，高雅

properly [ˈprɒpəli]

ad.适当地，恰当地

propriety [prəˈpraɪəti]

n.合乎社交或道德规范的举止；得体

◎behave with perfect propriety举止极为得体

improper [ɪmˈprɒpə(r)]

a.不适当的，不得体的

impropriety [ˌɪmprəˈpraɪəti]

n.不得体的举止，不适当的行为

taboo [təˈbuː]

n.禁忌

◎taboo words禁忌语/religious taboo宗教禁忌

funeral taboo丧葬禁忌/holiday taboo节日禁忌

stranger [ˈstreɪndʒə(r)]

n.陌生人

◎stranger anxiety陌生人焦虑

prohibition [ˌprəʊɪˈbɪʃn]

n.禁止

◎food prohibition饮食禁忌

absurd [əbˈsɜːd]

a.荒唐的

◎absurd opinion谬论

obloquy [ˈɒbləkwi]

n.谩骂；诽谤

pry [praɪ]

v.打听，刺探（他人的私事）

personal privacy 私人隐私

gossiper [ˈɡɒsɪpə(r)]

n.搬弄是非者，爱嚼舌根的人

rumour [ˈruːmə(r)]

n.谣言

◎rumour monger造谣者

preconception [ˌpriːkənˈsepʃn]

n.偏见，成见

stereotype [ˈsteriətaɪp]

n.模式化的思想，成见

◎stereotype impression刻板印象

Step2 学以致用

Personal space个人空间

Personal space varies as you travel the globe. In Mediterranean countries, if you refrain from touching someone's arm when talking to them or if you don't greet them with kisses or a warm embrace, you'll be considered cold. In Thailand, the head is considered sacred — never even pat a child on the head.

环游世界的时候你会发现各地的个人空间概念各不相同。在地中海的一些国家，如果你和人们交谈时避免碰到他们的手臂，或见面问候时没和他们亲吻或者热情拥抱，他们会认为你很冷淡。在泰国，人们认为头很神圣——不要拍别人的头，即使是小孩。

312 王朝演变

Step1 场景词

dynasty [ˈdɪnəsti]

n.王朝，朝代

◎Qing Dynasty清朝

founder [ˈfaʊndə(r)]

n.建立者，创始人

◎founder member创办人

imperial [ɪmˈpɪəriəl]

a.帝国的；至尊的，至高无上的

◎imperial palace皇城

genealogy [ˌdʒiːniˈælədʒi]

n.宗谱，血统；系谱学

descent [dɪˈsent]

n.血统，世系

family [ˈfæməli]

n.家庭（成员）；子女；家族

a.家庭的

◎family tree家谱

precedence [ˈpresɪdəns]

n.优先，居先

◎take precedence over优先于；比…重要

order of precedence优先顺序

precedent [ˈpresɪdənt]

n.先例，范例；惯例

antecedent [ˌæntɪˈsiːdnt]

n.先辈

prelude [ˈpreljuːd]

n.前奏；序幕

predecessor [ˈpriːdɪsesə(r)]

n.前辈；（被取代的）原有事物

forebear [ˈfɔːbeə(r)]

n.祖先

forefather [ˈfɔːfɑːðə(r)]

n.祖先

ancestor [ˈænsestə(r)]

n.祖先

◎ancestor worship祖先崇拜，敬奉祖先

posterity [pɒˈsterəti]

n.子孙，后裔

descendant [dɪˈsendənt]

n.后代，后裔

◎Chinese descendant炎黄子孙

prophet [ˈprɒfɪt]

n.预言者；提倡者

prophecy [ˈprɒfəsi]

n.预言

◎self-fulfilling prophecy自我应验的预言

auspice [ˈɔːspɪs]

n.预兆，吉兆

revitalisation [ˌriːˌvaɪtəlaɪˈzeɪʃn]

n.新生，复兴

◎revitalisation movement复兴运动

replacement [rɪˈpleɪsmənt]

n.代替；更换

◎replacement of代替

treason [ˈtriːzn]

n.叛逆，叛国

abdicate [ˈæbdɪkeɪt]

v.退位，让位

◎abdicate from退出

remains [rɪˈmeɪnz]

n.剩余，遗迹

◎human remains人体残骸

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Who is the first emperor of Qing Dynasty in China? （中国清朝的第一位皇帝是谁？）

B：Huang Taiji. （皇太极。）

Conversation 2

A：When did the last French king abdicate? （法国末代国王是什么时候退位的？）

B：He abdicated in 1848. （他是在1848年退位的。）

313 历史相关

Step1 场景词

historian [hɪˈstɔːriən]

n.历史学家

◎art historian美术史学者

historical [hɪˈstɒrɪkl]

a.历史（上）的

◎historical data史料，历史资料

historical change历史变迁

period [ˈpɪəriəd]

n.时期；阶段

◎period of time一段时间

thread [θred]

v.穿过

n.线

◎thread through通过

epoch [ˈiːpɒk]

n.纪元

◎new epoch新纪元

millennium [mɪˈleniəm]

n.一千年；太平盛世

◎millennium baby千禧婴儿

hieroglyphic [ˌhaɪərəˈɡlɪfɪk]

n.象形文字

the four great inventions of ancient China 中国古代四大发明

gunpowder [ˈɡʌnpaʊdə(r)]

n.火药

◎gunpowder residue火药残留物

black gunpowder黑火药

printing [ˈprɪntɪŋ]

n.印刷术

◎printing plate印刷板

compass [ˈkʌmpəs]

n.指南针

paper-making [ˈpeɪpə meɪkɪŋ]

n.造纸术

exclusion policy 闭关政策

anglo-saxon [ˌænɡləʊ ˈsæksn]

n.盎格鲁-撒克逊人

Peter the Great 彼得大帝

Queen Victoria 维多利亚女王

Victorian era 维多利亚时期

calvinist [ˈkælvɪnɪst]

n.加尔文主义信徒

House of Tudor 都铎王朝

House of Stuart 斯图亚特王朝

House of Bourbon 波旁王朝

Dante [ˈdænti]

n.但丁

humanism [ˈhjuːmənɪzəm]

n.人文主义

◎western humanism西方人文主义

renaissance [rɪˈneɪsns]

n.文艺复兴

◎Italian Renaissance意大利文艺复兴

Commercial Revolution 商业革命

enclosure movement 圈地运动

the Protestant Reformation 宗教改革

French Revolution 法国大革命

Glorious Revolution 光荣革命

the Enlightenment 启蒙运动

Seven Years' War 七年战争

Battle of Waterloo 滑铁卢战役

American Civil War 美国内战，南北战争

antiquate [ˈæntɪkweɪt]

a.过时的；旧式的

v.废弃

◎antiquate idea陈旧的思想

outmoded [ˌaʊtˈməʊdɪd]

a.过时的

outdated [ˌaʊtˈdeɪtɪd]

a.过时的；老式的

halcyon [ˈhælsiən]

a.宁静的；平稳的

◎halcyon days太平盛世

the wheel of history 历史的车轮

Step2 学以致用

The Mystery of Construction of Pyramids 金子塔建造之谜

About two million stone blocks were used to build the great pyramid and they're incredibly massive. The average weight is two and a half tons. The problem that has puzzled scholars for centuries is how were these blocks lifted up the height of this massive structure and then fit into place without the benefit of modem technology. There have been a lot of theories over the centuries. The oldest recorded one is by the Greek historian Herodotus. He visited Egypt around 450 B.C. when the pyramid was already two thousand years old. His theory was that cranes were used much like we use cranes today to construct tall buildings, and Herodotus may have seen Egyptians using cranes made of wood. But the problem with this theory has to do with simple mechanics: a crane needs a wide and sturdy base to stand on or it will fall over. However, as you get to the top of the pyramid, there's really no place for a crane to stand. The stone blocks are too narrow to provide a base.

大约有200万块石块被用来建造大金字塔，并且它们非常地巨大，平均重量有两吨半。几个世纪以来一直困扰着学者的问题是在没有现代科技的情况下，这些石块是如何被升到这个高度并安放的。几个世纪以来已经有很多理论，而有记录的最古老的理论是由希腊历史学家赫罗多斯提出的。他在公元前

450年来到埃及，那时金字塔已经存在两千多年了。他的理论和我们今天使用吊车来建造高楼一样，那时使用的也是吊车，并且那时赫罗多斯可能看到了埃及人使用木质的吊车。但这个理论在简单力学方面存在问题：吊车需要宽阔而坚实的地基来安放否则就会倒塌。但当你到金子塔顶端的时候，真的就没有安放吊车的地方了。石块太窄了因此不能用作地基。

314 社会变迁

Step1 场景词

social change 社会变迁

encounter [ɪnˈkaʊntə(r)]

n./v.遭遇

◎encounter with遭遇，遇到

interference [ˌɪntəˈfɪərəns]

n.干涉；阻碍

◎interference with干涉；妨碍

revolution [ˌrevəˈluːʃn]

n.革命

◎technological revolution科技革命

revolutionise [ˌrevəˈluːʃənaɪz]

v.发生根本性变化；彻底改革

overwhelming [ˌəʊvəˈwelmɪŋ]

a.压倒一切的，势不可挡的

◎overwhelming superiority绝对优势

irreparable [ɪˈrepərəbl]

a.不能挽回的

◎irreparable injury无可弥补的损害

reformer [rɪˈfɔːmə(r)]

n.改进者；改革家

innovator [ˈɪnəveɪtə(r)]

n.改革者；创新者

reformism [rɪˈfɔːmɪzəm]

n.改革主义

liberate [ˈlɪbəreɪt]

v.解放；释放

◎liberate the slaves解放奴隶

reunification [ˌriːˌjuːnɪfɪˈkeɪʃn]

n.重新统一

◎complete reunification实现完全统一

consolidation [kənˌsɒlɪˈdeɪʃn]

n.巩固

exemplary [ɪɡˈzempləri]

a.模范的

mimetic [mɪˈmetɪk]

a.模仿的

incessant [ɪnˈsesnt]

a.不断的，不停的

◎incessant dispute不断的争论

incessantly [ɪnˈsesntli]

ad.不断地

◎complain incessantly叫苦不迭

long-standing [ˌlɒŋ ˈstændɪŋ]

a.长期存在的

succession [səkˈseʃn]

n.连续；继位

◎ecological succession生态替续

successive [səkˈsesɪv]

a.接替的；继承的

readjust [ˌriːəˈdʒʌst]

v.重新调整；再适应

recurring [rɪˈkɜːrɪŋ]

a.循环的；再发生的

modernisation [ˌmɒdənaɪˈzeɪʃn]

n.现代化

◎modernization theory现代化理论

urbanism [ˈɜːbənɪzəm]

n.都市化；都市生活

urbanise [ˈɜːbənaɪz]

v.使…都市化

urbanite [ˈɜːbənaɪt]

n.都市人

adjoining [əˈdʒɔɪnɪŋ]

a.毗邻的

adjacent [əˈdʒeɪsnt]

a.邻近的，毗连的

◎adjacent to邻近，毗连

proliferation [prəˌlɪfəˈreɪʃn]

n.扩散；增殖

◎horizontal proliferation水平扩散；横向扩散

expire [ɪkˈspaɪə(r)]

v.期满；终止

long-range [ˈlɒŋ reɪndʒ]

a.远程的

migrant [ˈmaɪɡrənt]

n.移居者；候鸟

a.移居的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You must be an innovator at heart. （你内心肯定是个创新者。）

B：Yes. How can you know that? （是的。你是怎么知道的？）

Conversation 2

A：The area was urbanised after many people moved in.（当很多人搬进来后这个地区就都市化了。）

B：Yes. The resources in this region are more and more scarce. （是的。这个地区的资源越来越短缺了。）

315 社会发展

Step1 场景词

community [kəˈmjuːnəti]

n.社区；团体

development [dɪˈveləpmənt]

n.发展

◎development tendency发展趋势

social development社会发展

unrestrained [ˌʌnrɪˈstreɪnd]

a.无限制的

◎unrestrained world纵乐世界

insuperable [ɪnˈsuːpərəbl]

a.难以克服的

◎insuperable difficulty难以克服的困难

immutable [ɪˈmjuːtəbl]

a.不变的；永恒的

◎immutable truth永恒不变的真理

blockage [ˈblɒkɪdʒ]

n.堵塞物；堵塞

mischance [ˌmɪsˈtʃɑːns]

n.不幸

mishap [ˈmɪshæp]

n.不幸事故，灾难

famine [ˈfæmɪn]

n.饥荒

◎famine victim饥民

privation [praɪˈveɪʃn]

n.丧失；贫困

destitute [ˈdestɪtjuːt]

a.贫困的；缺乏的

◎destitute student特困生/destitute neighbourhood特困区域

alienate [ˈeɪliəneɪt]

v.使疏远；（使）转让

◎alienate from使疏远

abandonment [əˈbændənmənt]

n.抛弃；放弃

stimulate [ˈstɪmjuleɪt]

v.刺激；激励

◎stimulate innovation激发创新/stimulate economic growth拉动经济增长/stimulate domestic demand刺激国内需求

strengthen [ˈstreŋθn]

v.加强

◎strengthen the awareness增强意识

accelerate [əkˈseləreɪt]

v.加速；促进

◎accelerate progress加快进度

divert [daɪˈvɜːt]

v.转移；使消遣

◎divert attention from把注意力从…转移开来

succeed [səkˈsiːd]

v.继承，继任；成功

accord [əˈkɔːd]

v.（使）一致

n.符合，一致，和谐

out of accord with 与…不一致，与…不相符合

bounty [ˈbaʊnti]

n.慷慨

affluence [ˈæfluəns]

n.富裕

flourish [ˈflʌrɪʃ]

n.繁荣，昌盛

v.繁荣，兴旺

◎in full flourish在全盛时/business flourishes生意兴隆

formative [ˈfɔːmətɪv]

a.形成中的

burgeon [ˈbɜːdʒən]

v.（正式）急速增长（发展）

tractable [ˈtræktəbl]

a.易处理的

socialise [ˈsəʊʃəlaɪz]

v.交际；使（某人）适应社会生活

populate [ˈpɒpjuleɪt]

v.（大批地）居住于；构成…的人口

secure [sɪˈkjʊə(r)]

v.获得安全；保护

occur [əˈkɜː(r)]

v.发生；存在

◎sth. occur to sb. 想到，想起

equity [ˈekwəti]

n.公平

revelation [ˌrevəˈleɪʃn]

n.揭露，透露

revelation light聚光灯（手术用）

transmission [trænsˈmɪʃn]

n.播送；传送

◎data transmission数据传输

implication [ˌɪmplɪˈkeɪʃn]

n.卷入；影响

odds [ɒdz]

n.可能性，几率

demobilise [dɪˈməʊbəlaɪz]

v.遣散；使复员

Step2 学以致用

Conversation 1

A：In recent years, the economic environment is very bad.（近年来的经济环境很糟糕。）

B：Yes, therefore the government will do everything in its power to stimulate economic growth.（是的，所以政府将竭尽全力去刺激经济发展。）

Conversation 2

A：Business flourished and within six months they were earning 18,000 rubles a day.（生意红火起来，不到6个月他们就可以每天赚18,000卢布了。）

B：Wow, that's awesome. （哇哦，这么厉害。）

316 社会动荡

Step1 场景词

social instability 社会动荡

disturbance [dɪˈstɜːbəns]

n.扰乱；骚乱

◎cause （make） disturbance闹事

financial disturbance金融风波

random disturbance随机干扰

turmoil [ˈtɜːmɔɪl]

n.骚动，混乱

◎social turmoil社会动乱

tangle [ˈtæŋɡl]

n.混乱状态

v.使陷入，使受牵累；冲突，争吵

◎tangle with与…吵架；与…争论

polarise [ˈpəʊləraɪz]

v.两极分化

intersected [ˌɪntəˈsektɪd]

a.分割的

incongruity [ˌɪnkɒnˈɡruːəti]

n.不协调；不适宜

juncture [ˈdʒʌŋktʃə(r)]

n.接合；连接

maelstrom [ˈmeɪlstrɒm]

n.大混乱；大漩涡

collaborate [kəˈlæbəreɪt]

v.合作

◎collaborate with与…合作

collaboration [kəˌlæbəˈreɪʃn]

n.合作

◎project collaboration项目协作

defection [dɪˈfekʃn]

n.背叛

atrocity [əˈtrɒsəti]

n.暴行

repulse [rɪˈpʌls]

v.击退；（无礼地）拒绝

tumult [ˈtjuːmʌlt]

n.吵闹；骚乱

anarchist [ˈænəkɪst]

n.无政府主义者

proponent [prəˈpəʊnənt]

n.拥护者

inequity [ɪnˈekwəti]

n.不公平

◎distribution inequity分配不公

incongruent [ˌɪnˈkɒŋgruənt]

a.不协调的

shattered [ˈʃætəd]

a.破碎的；精疲力竭的

belligerent [bəˈlɪdʒərənt]

a.好战的；交战的

◎belligerent act交战行为

designing [dɪˈzaɪnɪŋ]

a.狡猾的；蓄意的

frightening [ˈfraɪtnɪŋ]

a.令人恐惧的

◎frightening experience令人恐惧的经历

scandal [ˈskændl]

n.丑闻；诽谤

◎bribery scandal受贿丑闻

stigma [ˈstɪɡmə]

n.污名；耻辱

outcry [ˈaʊtkraɪ]

n.大声疾呼；强烈建议

fiasco [fiˈæskəʊ]

n.惨败

cupidity [kjuːˈpɪdəti]

n.贪婪

greed [ɡriːd]

n.贪心；贪婪

animus [ˈænɪməs]

n.敌意，憎恨

defiance [dɪˈfaɪəns]

n.挑战；蔑视

deterrent [dɪˈterənt]

a.威慑的

◎deterrent force威慑力量

menace [ˈmenəs]

n.威胁

◎security menace安全威胁

contradiction [ˌkɒntrəˈdɪkʃn]

n.反驳；矛盾

◎contradiction between矛盾，不一致

ostracism [ˈɒstrəsɪzəm]

n.放逐；排斥

aggravation [ˌæɡrəˈveɪʃn]

n.加重；恶化

interception [ˌɪntəˈsepʃn]

n.拦截；窃听

◎direct interception直接截取/illegal interception非法截取

captivity [kæpˈtɪvəti]

n.囚禁

◎in captivity受限制的

trap [træp]

n.圈套，诡计

v.使…陷入困境

◎be trapped in陷入

trapper [ˈtræpə(r)]

n.设陷阱捕兽者

ultimatum [ˌʌltɪˈmeɪtəm]

n.最后通牒

Step2 学以致用

◎Conversation

A：The scandal ended his political career. （这个丑闻断送了他的政治生涯。）

B：What a pity! （真是可惜啊！）

317 种植业与畜牧业

Step1 场景词

planting industry 种植业

medicinal plant 药用植物

ornamental plant 观赏植物

grain crop 谷类作物，粮食作物

cash crop 经济作物

vegetable crop 蔬菜作物

green manure crop 绿肥作物

grass crop 饲料作物

horticultural crop 园艺作物

foodstuff [ˈfuːdstʌf]

n.粮食

◎subsidiary foodstuff副食品

crop [krɒp]

n.作物，庄稼

grain [ɡreɪn]

n.谷物；粮食

◎grain depot粮库

timber [ˈtɪmbə(r)]

n.林木；木材

fruiter [ˈfruːtə(r)]

n.果树

pasturage [ˈpɑːstʃərɪdʒ]

n.牧草；牧场

irrigated land 水田

dry farmland 旱田

rice [raɪs]

n.稻；大米

wheat [wiːt]

n.小麦

◎wheat flour小麦粉

coarse cereal 杂粮

soybean [ˈsɔɪbiːn]

n.大豆

corn [kɔːn]

n.玉米

highland barley 青稞

beet [biːt]

n.甜菜

cotton [ˈkɒtn]

n.棉花

tea [tiː]

n.茶叶，茶

sugarcane [ˈʃʊɡəkeɪn]

n.甘蔗

tobacco [təˈbækəʊ]

n.烟草

rotation [rəʊˈteɪʃn]

n.轮换

◎crop rotation庄稼的轮作

domestication [dəˌmestɪˈkeɪʃn]

n.驯养

artificial feeding 人工饲养

fodder [ˈfɒdə(r)]

n.饲料

farm [fɑːm]

n.农场

meadow [ˈmedəʊ]

n.草地；牧场

◎meadow soil湿草土壤

shepherd [ˈʃepəd]

n.牧羊人

graze [ɡreɪz]

v.放牧

stable breeding 圈养

propagate [ˈprɒpəɡeɪt]

v.繁殖

livestock product 畜产品

livestock [ˈlaɪvstɒk]

n.牲畜

poultry [ˈpəʊltri]

n.家禽

raise [reɪz]

v.饲养

hatchery [ˈhætʃəri]

n.孵卵处，孵化场

beast [biːst]

n.野兽；牲畜

tame [teɪm]

v.驯养

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's today's special? （今日的特色菜是什么？）

B：Today we are serving stuffed turkey on Italian wheat bread.（今天我们特供填满佐料的火鸡，配有意大利小麦面包。）

Conversation 2

A：Where is the farm? （那个农场在哪里？）

B：The farm is down the hill. （农场就在山下。）

318 农业生产相关

Step1 场景词

agricultural [ˌæɡrɪˈkʌltʃərəl]

a.农业的

◎agricultural production农业生产

plant [plɑːnt]

n.植物；庄稼

v.种植

◎indoor plant室内植物

plant breeding种植育种

planting [ˈplɑːntɪŋ]

n.栽培

cultivate [ˈkʌltɪveɪt]

v.栽培；耕作

agrarian [əˈɡreəriən]

a.土地的；耕地的

◎agrarian reform土地改革

arable [ˈærəbl]

a.可耕的；耕作的

◎arable land可耕地

fecund [ˈfiːkənd]

a.肥沃的，多产的

◎fecund soil肥沃的土地

fallow [ˈfæləʊ]

a.休耕的

barren [ˈbærən]

a.（土地等）贫瘠的

◎barren land不毛之地

fertiliser [ˈfɜːtəlaɪzə(r)]

n.肥料

◎chemical fertiliser化学肥料

compound fertiliser复合肥料

organic fertiliser有机肥

compost [ˈkɒmpɒst]

n.混合肥料；堆肥

muck [mʌk]

n.（牲畜的）粪便；粪肥

weed [wiːd]

v.除草

herbicide [ˈhɜːbɪsaɪd]

n.除草剂

agrochemical [ˌæɡrəʊˈkemɪkl]

n.农用化学品

pesticide [ˈpestɪsaɪd]

n.杀虫剂

insecticide [ɪnˈsektɪsaɪd]

n.杀虫剂

◎agricultural insecticide农业杀虫剂

pest [pest]

n.害虫；有害物

◎pest control害虫防治

irrigation [ˌɪrɪˈɡeɪʃn]

n.灌溉

◎sprinkling irrigation喷灌

irrigation canal灌溉渠

pump [pʌmp]

n.抽水机

v.用泵抽

◎water pump水泵/pump into注入

farm machine 农业机械

tractor [ˈtræktə(r)]

n.拖拉机

◎walking tractor手扶拖拉机

reaper [ˈriːpə(r)]

n.收割机；收割者

reap [riːp]

v.收割（庄稼）；收获，获得

harvest [ˈhɑːvɪst]

v.收割，收获

n.收获；产量

◎harvest time收割期

production [prəˈdʌkʃn]

n.产品

productivity [ˌprɒdʌkˈtɪvəti]

n.生产力；生产率

throughput [ˈθruːpʊt]

n.生产量；生产能力

output [ˈaʊtpʊt]

n.产量

yield [jiːld]

n.产量；产出

v.出产（作物）

◎a high crop yield丰收

by-product [ˈbaɪ prɒdʌkt]

n.副产品

barn [bɑːn]

n.谷仓

warehouse [ˈweəhaʊs]

n.仓库

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Agricultural production ensured sufficient supply. （农业生产保障了充足的供给。）

B：The development of agricultural economy is important to the creation of an affluent society.（农业经济的发展对建设小康社会十分重要。）

Conversation 2

A：How can they weed the fields? （他们怎样给土地除草？）

B：They use herbicides. （他们使用除草剂。）

319 机械设备

Step1 场景词

mechanical equipment 机械设备

machine [məˈʃiːn]

n.机器

◎welding machine焊接机/machine tools机床；机械工具

machinery [məˈʃiːnəri]

n.（总称）机器，机械

◎farm machinery农业机械

truck [trʌk]

n.卡车

harvester [ˈhɑːvɪstə(r)]

n.收割机

box filler 装箱机

pulley [ˈpʊli]

n.滑轮；滑车

◎pulley block滑轮组

piston [ˈpɪstən]

n.活塞

◎piston ring活塞环

crane [kreɪn]

n.起重机，吊车

v.用起重机吊

jack [dʒæk]

n.起重器，千斤顶

lathe [leɪð]

n.车床，机床

◎vertical lathe立式车床

fuel filter 燃油过滤器

furnace [ˈfɜːnɪs]

n.火炉，熔炉

◎furnace temperature炉温

turbine [ˈtɜːbaɪn]

n.涡轮机

◎steam turbine汽轮机

kiln [kɪln]

n.窑，炉

v.烧窑

◎rotary kiln回转炉

transformer [trænsˈfɔːmə(r)]

n.变压器

◎voltage transformer电压互感器

outfit [ˈaʊtfɪt]

n.用具；全套装备

v.配备；供应

tool kit 工具箱

carving tool 切割工具；雕刻机

screw driver 起子，螺丝刀

blade [bleɪd]

n.刃，刀片；刀锋

lever [ˈliːvə(r)]

n.杠杆

v.用杠杆撬

spindle [ˈspɪndl]

n.主轴，心轴

◎spindle motor主轴马达

reel [riːl]

n.卷轴，线轴

v.卷，绕

manhole [ˈmænhəʊl]

n.检修孔，入孔

plumb [plʌm]

v.使垂直；探测

a.垂直的

◎plumb line铅垂线

operational [ˌɒpəˈreɪʃənl]

a.操作的；运转的

◎operational risk操作风险

automatically [ˌɔːtəˈmætɪkli]

ad.自动地，机械地

◎automatically control自动控制

airtight [ˈeətaɪt]

a.密闭的，不透气的

◎airtight container密封容器

bolt [bəʊlt]

n.螺栓

◎tight a bolt拧紧螺栓/loose a bolt拧松螺栓

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Installing this kind of machinery is rather costly. （安装这种机械的成本相当高。）

B：That is because the new design can improve the working life of the piston ring.（这是因为新设计能够提高活塞环的使用寿命。）

Conversation 2

A：That lathe goes out of order at times. （那台车床有时会发生故障。）

B：Have you found the reason? （你找到原因了吗？）

320 工艺工序

Step1 场景词

technological process 工艺流程

ditch [dɪtʃ]

v.开沟；掘沟

n.沟渠

◎ditch excavator挖沟机

embed [ɪmˈbed]

v.把…嵌入

◎embed in嵌入在…

mosaic [məʊˈzeɪɪk]

n.马赛克；镶嵌，镶嵌细工

◎mosaic tile镶嵌地砖

perforate [ˈpɜːfəreɪt]

v.打洞，穿孔

punch in 在…上打孔

spark [spɑːk]

n.火花

◎electric spark电火花

weld [weld]

v.焊接

◎weld joint/seam焊缝/weld metal焊缝金属

seam [siːm]

n.缝，接缝

v.缝合；产生裂缝

◎seam line缝线

tinker [ˈtɪŋkə(r)]

v.修补；焊补

◎tinker with胡乱地修补

alloy [ˈælɔɪ]/[əˈlɔɪ]

n.合金

v.将…铸成合金

◎iron alloy铁合金

refine [rɪˈfaɪn]

v.净化；提纯

◎refine on精于；改进

smelt [smelt]

v.熔炼

◎copper smelt铜冶炼

mould [məʊld]

n.模子

v.塑造；用模子制作

◎plastic mould塑料模具

emboss [ɪmˈbɒs]

v.使…凸出；在…上做浮雕花纹

frame [freɪm]

n.框架

v.给…镶框

◎base frame基础构架

detach [dɪˈtætʃ]

v.分开，分离；派遣

◎detach from拆卸，从…分离

resolve [rɪˈzɒlv]

v.溶解

bubble [ˈbʌbl]

n.气泡，泡沫

v.沸腾，冒泡

◎gas bubble气泡/air bubble空气泡

evaporate [ɪˈvæpəreɪt]

v.（使）蒸发

meld [meld]

v.（使）混合；融合

n.融合；合并

lapping [ˈlæpɪŋ]

n.研磨

dry out 干燥

electric drying mold 电干燥模具

steam out 蒸汽吹出

harden [ˈhɑːdn]

v.（使）变硬，（使）硬化

lubricate [ˈluːbrɪkeɪt]

v.使…润滑

lubricant [ˈluːbrɪkənt]

n.润滑剂；润滑油

gel [dʒel]

n.胶体；凝胶

configuration [kənˌfɪɡəˈreɪʃn]

n.结构；外形

opaque [əʊˈpeɪk]

a.不透明的；不传热的

ore [ɔː(r)]

n.矿，矿石

quarry [ˈkwɒri]

n.采石场，石矿场

◎limestone quarry石灰石采矿场

nugget [ˈnʌɡɪt]

n.金属块

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How can I punch in nails and fix them? （我该怎样钉钉子并把它们固定住？）

B：You can fill the holes with putty. （可以用油灰把洞填平。）

Conversation 2

A：The products have been refined and sterilised. （这些产品已经过提纯和灭菌。）

B：That would be great. （那就太好了。）

321 工业生产加工

Step1 场景词

manufacturing [ˌmænjuˈfæktʃərɪŋ]

n.制造业，工业

◎manufacturing industry制造业/manufacturing process生产过程；生产工艺

assembly line 装配线

current production 流水作业，流水生产

workshop [ˈwɜːkʃɒp]

n.车间，工场

◎workshop director车间主任

generate [ˈdʒenəreɪt]

v.生成，产生

◎generate heat产生热量

process [ˈprəʊses]

n./v.加工

◎process flow工序流程

hoist [hɔɪst]

n.起重机；升起，吊起

v.（使）升起，吊起

◎hoist rope起重钢丝绳

revolve [rɪˈvɒlv]

v.（使）旋转，绕转

◎revolve around围绕…转动

rotate [rəʊˈteɪt]

v.（使）旋转；（使）轮流

◎rotate tool旋转工具

convolute [ˈkɒnvəluːt]

v.回旋，盘旋

invert [ɪnˈvɜːt]

v.使…颠倒

distend [dɪˈstend]

v.（使）膨胀；扩大

brim [brɪm]

n.（杯）边，缘

v.（使）满溢

◎brim over溢出/brim with洋溢着；充满着

intertwine [ˌɪntəˈtwaɪn]

v.纠缠，缠；纠结

malleable [ˈmæliəbl]

a.可塑的；有延展性的

◎malleable steel展性钢

lateral [ˈlætərəl]

a.侧面的，旁边的

n.侧部

sectional [ˈsekʃənl]

a.可组合的，组装的；部分的

◎sectional view截面图

meshed [meʃt]

a.网状的；有网孔的

foam [fəʊm]

n.泡沫

◎foamed rubber泡沫橡胶；海绵乳胶

wrought [rɔːt]

a.做成的；锻造的

◎wrought iron熟铁

compound [ˈkɒmpaʊnd]

n.化合物

composite [ˈkɒmpəzɪt]

n.混合物；复合材料

a.复合的

◎composite material合成材料

flow sheet 流程表；流程图

flow model 数据流程模型

procedural model 程序模型

mold [məʊld]

n.模子

on stream 操作中（在运转中）

on-stream inspection 运转中检查

demanding [dɪˈmɑːndɪŋ]

a.苛求的；吃力的

◎a demanding task一项费力的工作

wastage [ˈweɪstɪdʒ]

n.消耗量

scrap [skræp]

n.废料；碎片（pl.）少量

v.废弃；报废

◎scrap iron铁屑

rust [rʌst]

n.铁锈

v.（使）生锈

◎rust removal除锈

blowdown [ˈbləʊdaʊn]

n.排污

◎blowdown valve排污阀

trek [trek]

v.搬，运

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How long will it take to make the mold? （制作这个模型需要花多长时间？）

B：About a week. （大约一周时间。）

Conversation 2

A：What's the material of this product? （这件产品的材质是什么？）

B：It is a kind of composite material. （是一种合成材料。）

322 建筑物相关

Step1 场景词

architecture [ˈɑːkɪtektʃə(r)]

n.建筑学

◎architecture design建筑设计

landscape architecture园林建筑

architectural [ˌɑːkɪˈtektʃərəl]

a.建筑的

◎architectural industry建筑工业/architectural style建筑风格/architectural construction建筑结构/arcuated architecture拱式建筑

building [ˈbɪldɪŋ]

n.修筑，建筑物

◎building material建筑材料

baroque [bəˈrɒk]

a.巴洛克风格

◎baroque period巴洛克时期

byzantine [ˈbɪzæntiːn]

a.拜占庭式的

◎Byzantine architecture拜占庭建筑

pagoda [pəˈɡəʊdə]

n.（东方寺院的）塔，宝塔

◎white pagoda白塔

attic [ˈætɪk]

n.阁楼，顶楼

◎attic window屋顶通风窗

skyscraper [ˈskaɪskreɪpə(r)]

n.摩天大厦

block [blɒk]

n.（四面临街的）建筑群；街区；大厦

◎ten-storey office block十层的办公大楼

block of flats公寓楼

habitable [ˈhæbɪtəbl]

a.可居住的

◎habitable space居住空间

residential [ˌrezɪˈdenʃl]

a.居住的，住宅的

◎residential area居民区

hut [hʌt]

n.（简陋的）小屋，棚屋

reconstruction [ˌriːkənˈstrʌkʃn]

n.重建

◎reconstruction project改建项目

renewal [rɪˈnjuːəl]

n.重建；复兴

plan [plæn]

n.（尤做复数）（建筑或结构的）平面图，设计图

◎draw up plans for an extension绘制扩建图

elevation [ˌelɪˈveɪʃn]

n.（按比例绘制的）建筑物的正视图，立视图

scale [skeɪl]

n.比例尺

v.测量；衡量

◎scale up按比例放大/on a large scale大规模地

small scale小规模

map out 在地图上标出；计划，安排

lay the foundation 打地基

clay [kleɪ]

n.泥土，黏土

concrete [ˈkɒŋkriːt]

n.混凝土

a.混凝土的

v.使凝固；凝结

◎concrete structure混凝土结构

erect [ɪˈrekt]

a.竖立的，笔直的

v.竖立；使直立

balcony [ˈbælkəni]

n.阳台

◎balcony door阳台门

colonnade [ˌkɒləˈneɪd]

n.柱廊

corridor [ˈkɒrɪdɔː(r)]

n.过道，走廊

arch [ɑːtʃ]

n.拱形，拱门

v.拱起

◎arch covering拱形屋面/arch door拱门

archway [ˈɑːtʃweɪ]

n.拱廊

spiral stair 旋转楼梯

ventilation [ˌventɪˈleɪʃn]

n.通风设备

◎ventilation system通风系统/natural ventilation自然通风

Step2 学以致用

Conversation 1

A：They are planning to erect a seven-floor residential building.（他们计划要建一座七层的住宅楼。）

B：But is this place suitable? （但这个地点适合吗？）

Conversation 2

A：I love your design of the balcony. （我喜欢你的阳台设计方案。）

B：Thanks a lot. I'm glad that you love it. （谢谢。你能喜欢我很高兴。）

323 园林园艺

Step1 场景词

garden [ˈɡɑːdn]

n.园林

◎Suzhou traditional gardens苏州园林

royal garden 皇家园林

private garden 私家园林

western classical garden 西方古典园林

botanical garden 植物园

herb garden 百草园

butterfly garden 蝴蝶园

garden conservatory 温室花园

rockery garden 假山园林

gardener [ˈɡɑːdnə(r)]

n.园丁；园艺爱好者

botanical [bəˈtænɪkl]

a.植物学的

◎botanical park 植物园

greenhouse [ˈɡriːnhaʊs]

n.温室，暖房

plant conservation 植物养护

transplant [trænsˈplɑːnt]

v.移栽，移种（植物）

the Summer Palace 颐和园

manor [ˈmænə(r)]

n.庄园

◎manor house庄园主的住宅

horticulture [ˈhɔːtɪkʌltʃə(r)]

n.园艺，园艺学

green [ɡriːn]

v.（非正式）绿化

afforest [əˈfɒrɪst]

v.绿化，造林于

landscape [ˈlændskeɪp]

v.对…做景观美化

◎landscape gardening造园术，园林艺术

landscape architect 景观设计师

designer [dɪˈzaɪnə(r)]

n.设计师

◎industrial designer工业设计师

planting design 种植设计

garden design 园林设计，庭园设计

layout [ˈleɪaʊt]

n.布局；设计；安排

◎layout design布局设计

artistic layout艺术布局

aesthetic [esˈθetɪk]

a.美的；美学的；雅致的

n.审美观；美感

◎aesthetic appearance外表美观

visual [ˈvɪʒuəl]

a.视觉的

◎visual effect视觉效果

visual illusion视觉错觉

ornamental plants area 观赏植物区

lawn space 草坪区

shade tree section 绿荫区

path [pɑːθ]

n.小路，小径

rockery [ˈrɒkəri]

n.假山庭园；假山

wall [wɔːl]

n.围墙，城墙

stone bridge 石桥

timber bridge 木桥

pillar [ˈpɪlə(r)]

n.柱子；栋梁；墩

◎stone pillar石柱/spiritual pillar精神支柱

porch [pɔːtʃ]

n.门廊，走廊

tablet [ˈtæblət]

n.碑

◎memorial tablet纪念碑/stone tablet 石碑

patio [ˈpætiəʊ]

n.（房屋外面或后面的）露台，平台

gazebo [ɡəˈziːbəʊ]

n.（供俯瞰景色的）小亭阁式建筑物；凉亭；观景阁

pergola [ˈpɜːɡələ]

n.（花园中的）凉棚，藤架

deck [dek]

n.木制平台

flower bed 花坛

lawn [lɔːn]

n.草坪

pond [pɒnd]

n.池塘

◎lotus pond荷花池

Step2 学以致用

Conversation 1

A：As a designer, how do you think about Suzhou traditional gardens? （作为设计师，你怎样看待苏州园林？）

B：They are unique for their refined layouts. （苏州园林的独特之处在于其精巧的布局。）

Conversation 2

A：This stone tablet is quite old. （这块石碑可有些年头。）

B：People said that it is about two hundred years old. （人们说它已有两百岁了。）

324 珍奇瑰宝

Step1 场景词

jewellry [ˈdʒuːəlri]

n.珠宝；首饰

◎pearl jewellry珍珠首饰

gem [dʒem]

n.宝石；珍品

◎green gem绿宝石

gemstone [ˈdʒemstəʊn]

n.宝石

◎natural gemstone 天然宝石

high value gemstone高档宝石

artificial gemstone人造宝石

rare treasure 稀世珍宝

pearl [pɜːl]

n.珍珠

◎black pearl黑珍珠

crystal [ˈkrɪstl]

n.水晶；水晶饰品

◎rock crystal水晶

diamond [ˈdaɪəmənd]

n.钻石

◎natural diamond天然钻石

ruby [ˈruːbi]

n.红宝石

◎ruby red宝石红

sapphire [ˈsæfaɪə(r)]

n.蓝宝石

jade [dʒeɪd]

n.玉，翡翠

◎jade bracelet玉镯

jet [dʒet]

n.黑玉

beautiful jade 美玉

amber [ˈæmbə(r)]

n.琥珀

agate [ˈæɡət]

n.玛瑙

moonstone [ˈmuːnstəʊn]

n.月长石

gold ware 金器

silver [ˈsɪlvə(r)]

n.银，银器

v.镀银

◎pure silver纯银

bronze [brɒnz]

n.青铜；青铜制品

◎bronze ware铜器

ivory [ˈaɪvəri]

n.象牙；乳白色

golden [ˈɡəʊldən]

a.金色的；珍贵的

transparent [trænsˈpærənt]

a.透明的

◎transparent colour透明色

dazzling [ˈdæzlɪŋ]

a.耀眼的；眼花缭乱的

◎dazzling diamond璀璨的钻石

invaluable [ɪnˈvæljuəbl]

a.无价的，极宝贵的

◎invaluable treasure无价之宝

priceless [ˈpraɪsləs]

a.无价的，极珍贵的

◎priceless artwork无价艺术品

impayable [ɪmˈpeɪəbl]

a.无价的，极好的

crystal clear 晶莹剔透的

peculiar [pɪˈkjuːliə(r)]

a.特殊的，罕见的

wondrous [ˈwʌndrəs]

a.令人惊奇的；奇妙的

gem cutter 宝石切割师

lapidary [ˈlæpɪdəri]

n.宝石工匠；宝石鉴定家

connoisseur [ˌkɒnəˈsɜː(r)]

n.鉴赏家；行家

appreciate [əˈpriːʃieɪt]

v.鉴赏

◎appreciate beauty审美

shine [ʃaɪn]

n.光泽

lustre [ˈlʌstə(r)]

n.光泽

v.有光彩

transparency [trænsˈpærənsi]

n.通透度

texture [ˈtekstʃə(r)]

n.质地，纹理

◎surface texture表面纹理

bogus goods 赝品；伪造的商品

Step2 学以致用

Conversation 1

A：There are ivory and gemstones embedded in the box. （这个盒子上镶嵌了象牙和宝石。）

B：So how much is the box? （那这个盒子值多少钱？）

Conversation 2

A：What is that invaluable treasure? （那个无价之宝是什么？）

B：It is a vase. （是一个花瓶。）

Chapter15 商务经济全在行

325 制作商务简报

Step1 场景词

briefing [ˈbriːfɪŋ]

n.简报

formulate [ˈfɔːmjuleɪt]

v.构想，规划，制定

◎formulate strategy制定策略

headline [ˈhedlaɪn]

n.标题

◎headline news标题新闻，头条新闻

format [ˈfɔːmæt]

n.格式

◎open format开放格式

style of writing 写作风格，文风

model essay 范文

template [ˈtempleɪt]

n.模板

originality [əˌrɪdʒəˈnæləti]

n.创意

design theory 设计理念

album of painting 画册

graph [ɡræf]

n.图表

◎bar graph柱状图

diagram [ˈdaɪəɡræm]

n.图表，图解

◎diagram method图表分析法，图示法

flow chart 流程图

business stuff 商务素材

background picture 背景图片

background music 背景音乐

packing design 包装设计

cover design 封面设计

projection [prəˈdʒekʃn]

n.投射，放映

◎projection screen投影屏幕

presentation [ˌpreznˈteɪʃn]

n.陈述，报告；产品介绍

◎give a presentation of对…做陈述

illustrate [ˈɪləstreɪt]

v.说明，阐明；给…做插图说明

◎illustrate with用…说明

demonstrate [ˈdemənstreɪt]

v.证明，演示

◎demonstrate to向…说明

revenue [ˈrevənjuː]

n.收益

◎revenue stream收入来源

advertising revenue广告收入

expenditure [ɪkˈspendɪtʃə(r)]

n.支出

◎public expenditure公共支出

proportion [prəˈpɔːʃn]

n.部分；比例

◎direct proportion正比，正比例

peak season 旺季

climb [klaɪm]

n./v.上升，增长

surge [sɜːdʒ]

v.猛增

steadily [ˈstedəli]

ad. 平稳地

plateau [ˈplætəʊ]

n.稳定时期

volatile [ˈvɒlətaɪl]

a.不稳定的

◎volatile market不稳定的行情，多变市场

rocky [ˈrɒki]

a.摇摆的，不稳的

finely [ˈfaɪnli]

ad. 华丽地；准确地；精巧细微地

consecutive [kənˈsekjətɪv]

a.连贯的

◎consecutive reaction连锁反应

significant [sɪɡˈnɪfɪkənt]

a.重要的；有效的

◎significant figure有效数字

concise and comprehensive 言简意赅

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Nice suit. （西服不错。）

B：Thanks, I have a presentation today. （谢谢，我今天要做一个报告。）

Conversation 2

A：In short, markets are volatile because of all the uncertainty. （简单地说，市场之所以动荡，就是因为所有这些不确定性的存在。）

B：Can you explain further? （你能进一步解释一下吗？）

326 收发商务信函

Step1 场景词

business letter 商务信函

letterhead [ˈletəhed]

n.信头

date [deɪt]

n.日期

name [neɪm]

n.名字

salutation [ˌsæljuˈteɪʃn]

n.称呼

recipient [rɪˈsɪpiənt]

n.收件人

sender [ˈsendə(r)]

n.发件人

content [ˈkɒntent]

n.内容

signature [ˈsɪɡnətʃə(r)]

n.署名，签名

enclosure [ɪnˈkləʊʒə(r)]

n.附件

enclose [ɪnˈkləʊz]

v.附有

◎enclose with附上

attachment [əˈtætʃmənt]

n.（电子邮件的）附件

margin [ˈmɑːdʒɪn]

n.页边的空白

punctuation [ˌpʌŋktʃuˈeɪʃn]

n.标点，标点符号

format [ˈfɔːmæt]

n.格式

font format 字体格式

correctness [kəˈrektnəs]

n.准确

conciseness [kənˈsaɪsnəs]

n.简洁

◎conciseness principle简洁原则

clearness [ˈklɪənəs]

n.清楚，清晰

completeness [kəmˈpliːtnəs]

n.完整

concreteness [ˈkɒŋkriːtnəs]

n.具体，具体性

establish business relationship 建立业务关系

inquiry [ɪnˈkwaɪəri]

n.询问，打听

◎inquiry sheet询价单

offer [ˈɒfə(r)]

n./v.出价，开价，报价

◎offer price要价，卖出价

counter-offer [ˈkaʊntə ɒfə]

n.还价

acceptance [əkˈseptəns]

n.接受

◎acceptance inspection接收验收

placing order 下单

confidential [ˌkɒnfɪˈdenʃl]

a.机密的

◎confidential paper机密文件

notice [ˈnəʊtɪs]

n./v.通知

◎notice period通知期限

refuse [rɪˈfjuːz]

v.拒绝

◎refuse to do sth. 拒绝做某事

heartfelt [ˈhɑːtfelt]

a.衷心的，真诚的

◎heartfelt thanks衷心的感谢

cordially [ˈkɔːdiəli]

ad. 诚挚地，诚恳地

◎cordially invite诚挚地邀请

truly [ˈtruːli]

ad. 真正地；忠实地

◎Yours truly敬启

be thankful 感谢

be sorry 请包涵

apologetic [əˌpɒləˈdʒetɪk]

a.道歉的，认错的

◎apologetic tone道歉语气

deeply sorry 非常抱歉

the last letter 前函

the next letter 次函

get an answer 收到回信

acknowledge receipt 确认收到

give a reply 回信，回复

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What should I write at the end of the mail? （我在邮件结尾应该写什么？）

B：You should write “Yours truly”. （你应该写上“敬启”。）

Conversation 2

A：I am deeply sorry for the errors in the letter. （对于邮件中的错误我深感抱歉。）

B：Forget it. I know you may finish it in a hurry. （没关系。我知道你可能是匆忙完成的。）

327 准备商务会议

Step1 场景词

business meeting 商务会议

conference [ˈkɒnfərəns]

n.会议

◎hold a conference举行会议

meeting [ˈmiːtɪŋ]

n.会议，集会

◎meeting date会议日期/annual meeting年会

symposium [sɪmˈpəʊziəm]

n.讨论会，专题讨论会

exposition [ˌekspəˈzɪʃn]

n.展销，博览会

◎international exposition国际展会

promotional meeting 推广会

briefing session 简介会

arrangement [əˈreɪndʒmənt]

n.（pl.）安排；整理

◎arrangements for对…的安排

layout [ˈleɪaʊt]

n.布置，布局

layout design布局设计

agenda [əˈdʒendə]

n.议程，议程表

◎item on the agenda议程项目

exhibition venue 会场，展览地点

forum [ˈfɔːrəm]

n.论坛，讨论会

◎academic forum学术讲座，学术论坛

seminar [ˈsemɪnɑː(r)]

n.研讨会

topic [ˈtɒpɪk]

n.题目；主题

◎topic for discussion议题

attendance [əˈtendəns]

n.出席，到场

◎attendance time出席时间

attendee [ˌætenˈdiː]

n.出席者，在场者

participant [pɑːˈtɪsɪpənt]

n.参与者

◎participant in …的参与者

exhibitor [ɪɡˈzɪbɪtə(r)]

n.参展商

sponsor [ˈspɒnsə(r)]

n.赞助商

◎sponsor list赞助商列表

expense budget 费用预算

site use fee 场地使用费

consult fee 咨询费

research and development expense 研究与开发费

exhibition fee 展览费

advertising fee 广告费

pamphlet [ˈpæmflət]

n.小册子

emergency plan 应急方案

exhibitor manual 参展商手册

in preparation 在准备中

under review 在审查中

official announcement 正式通知

emphasis [ˈemfəsɪs]

n.重视，强调

◎put emphasis on重视，强调

international business platform 国际商业平台

trade and economic cooperation 经贸合作

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What is the next item on the agenda? （议程表上的下一项是什么？）

B：I will check the list. （我看一下表单。）

Conversation 2

A：You can get a participant list and meeting information.（您可以获取与会者名单和会议信息。）

B：Sounds great. （听起来不错。）

328 商务接待

Step1 场景词

business reception 商务接待

partner [ˈpaːtnə(r)]

n.合伙人，伙伴

overseas visitor 外宾

interpreter [ɪnˈtɜːprɪtə(r)]

n.翻译员，口译者

level of reception 接待级别

standard [ˈstændəd]

n.标准

◎accommodation standard食宿标准

depute [dɪˈpjuːt]

v.派…为代表或代理，委任

receptionist [rɪˈsepʃənɪst]

n.接待员

airport pickup 接机

pick up 接送

expect [ɪkˈspekt]

v.期待，预期

◎expect to do sth. 期待做某事

business card 名片

introduce [ˌɪntrəˈdjuːs]

v.介绍

◎introduce to向…介绍

accompany [əˈkʌmpəni]

v.陪伴

◎accompany by随行

activity [ækˈtɪvəti]

n.活动

tour [tʊə(r)]

n.参观；游览

◎package tour包办旅游，跟团游

guide [ɡaɪd]

v.引导

◎guide to带领到…

welcoming party 欢迎派对

regale [rɪˈɡeɪl]

v.愉悦，使高兴

◎regale sb. with sth.使高兴

formality [fɔːˈmæləti]

n.礼节；仪式

company image 公司形象

impress [ɪmˈpres]

v.使…留下深刻印象

◎impress on给…留下印象

genteel [dʒenˈtiːl]

a.有礼貌的

◎genteel manner优雅，教养

modest [ˈmɒdɪst]

a.谦虚的；适度的

◎modest attitude谦虚的态度

unstinting [ʌnˈstɪntɪŋ]

a.慷慨的，大方的

◎extend one's unstinting thanks致以厚谢

jest [dʒest]

n./v.说笑，（开）玩笑

◎in jest开玩笑地，诙谐地

informal [ɪnˈfɔːml]

a.不拘礼节的，非正式的

◎informal dinner便餐

apposite [ˈæpəzɪt]

a.适当的；贴切的

consolidate [kənˈsɒlɪdeɪt]

v.巩固

crucial [ˈkruːʃl]

a.至关重要的，决定性的

◎crucial factor决定性因素

see off 送行，送别

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I wish we could treat each other without formality. （我真希望我们彼此之间不要太拘谨。）

B：OK, we are friends from now on.（好的，我们现在就是朋友了。）

Conversation 2

A：They will regale the guests with a feast. （他们将以盛宴款待宾客。）

B：Wow, can I go to the feast, too? （哇，我也能去参加盛宴吗？）

329 发布新品

Step1 场景词

product launch 产品发布

virtual venue 虚拟会场

invitation letter 邀请函

ceremony [ˈserəməni]

n.庆典，仪式

◎signing ceremony签字仪式

welcoming speech 欢迎词

disclose details 透露细节

product quality 产品质量

product introduction 产品介绍

advertising video 广告片

function [ˈfʌŋkʃn]

n.功能

performance [pəˈfɔːməns]

n.性能

◎performance monitor性能监控器

parameter [pəˈræmɪtə(r)]

n.参数

◎parameter value参数值

concept [ˈkɒnsept]

n.概念，理念

◎concept design概念设计

feature [ˈfiːtʃə(r)]

n.特征，特色

◎main feature主要特征

size [saɪz]

n.尺寸，大小

◎size dimension尺寸大小

texture [ˈtekstʃə(r)]

n.质地，纹理

◎surface texture表面纹理

core advantage 核心优势

product keyword 产品关键词

novelty [ˈnɒvlti]

n.新奇；新奇的事物

◎novelty goods新奇的商品

resemble [rɪˈzembl]

v.类似于，像

◎resemble in在…方面相似

auxiliary [ɔːɡˈzɪliəri]

a.辅助的；备用的

◎auxiliary function辅助功能

dominant [ˈdɒmɪnənt]

a.占优势的

◎dominant product优势产品

practicality [ˌpræktɪˈkæləti]

n.实用性

demand [dɪˈmɑːnd]

n.需求

◎market demand市场需求

positioning [pəˈzɪʃnɪŋ]

n.定位

◎market positioning市场定位

similar product 同类产品

differ from 与…不同

striking contrast 显著对比

release date 发行日期

estimate of sales 预期销售额

onsite [ˌɒnˈsaɪt]

a.在场的

sponsorship [ˈspɒnsəʃɪp]

n.赞助

◎sponsorship fee赞助费

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Every product launch meeting gives a clue about what the company is going to do.（每一场产品发布会都会有迹象表明公司接下来要做什么。）

B：Really? How can I find the clue? （真的吗？我怎么才能找到这种迹象？）

Conversation 2

A：You have to find what the distinguishing feature is. （你必须要找出特色是什么。）

B：This is exactly the problem. （这就是问题所在。）

330 营销与推广

Step1 场景词

marketing [ˈmɑːkɪtɪŋ]

n.营销

media marketing 媒体营销

online marketing 网络营销

wechat marketing 微信营销

blog marketing 博客营销

e-mail marketing 邮件营销

marketing mix 营销组合

proximity marketing 接近营销

permission marketing 许可营销

database marketing 数据库营销

loyalty marketing 忠诚度营销

marketing culture 营销文化

market planning 市场计划

marketing strategy 市场策略

marketing research 市场研究

marketing environment 市场环境

organizational orientation 组织导向

herd behaviour 从众行为

position [pəˈzɪʃn]

v.定位

buying behaviour 购买行为

customer [ˈkʌstəmə(r)]

n.客户

◎potential customer潜在客户

customer orientation顾客导向

attraction [əˈtrækʃn]

n.吸引

attraction for对…的吸引

retention [rɪˈtenʃn]

n.保留，维持

◎customer retention顾客维系

order fulfillment 履行订单，订单完成

brand expansion 品牌推广

propaganda department 宣传部

promotion budget 宣传预算

cost estimate 成本估算

publicity material 宣传资料

small sample 小样

product poster 产品海报

brand name 品牌名称

billboard design 户外广告牌设计

main channel 主要渠道

advertisement [ədˈvɜːtɪsmənt]

n.广告；广告宣传

◎advertisement plan广告策划

classifieds [ˈklæsɪfaɪdz]

n.分类广告（= clasified advertisements）

◎free classifieds免费分类广告

leaflet [ˈliːflət]

n.传单

v.散发传单

flier [ˈflaɪə(r)]

n.小张广告传单

slogan [ˈsləʊɡən]

n.标语；广告语

◎brand slogan 品牌口号

promotion [prəˈməʊʃn]

n.促销

◎promotion mix促销组合

cut-price [ˌkʌt ˈpraɪs]

a.打折扣的，廉价的

cut-rate [ˌkʌt ˈreɪt]

a.减价的

experiential [ɪkˌspɪəriˈenʃl]

a.体验的

◎experiential promotion体验式推广

SEO （Search Engine Optimization）[ˌes iː ˈəʊ]

abbr.搜索引擎优化

arresting [əˈrestɪŋ]

a.醒目的，引人注意的

merchantable [ˈmɜːtʃəntəbl]

a.适销的，有销路的

◎merchantable quality可销售品质

premeditated [ˌpriːˈmedɪteɪtɪd]

a.事先计划的，预先考虑的

go into detail 详述

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I notice that the advertisement missed out the price of the product. （我注意到广告上漏写了产品的价格。）

B：So we have to redo it. （所以我们必须重做了。）

Conversation 2

A：I searched the classifieds all day. （我一整天都在查分类广告。）

B：Do you want to advertise? （你想要登广告吗？）

331 企业并购

Step1 场景词

merger [ˈmɜːdʒə(r)]

n.合并，并购

merge [mɜːdʒ]

v.合并

◎merge with与…合并

acquire [əˈkwaɪə(r)]

v.取得，获得

◎acquire a company收购一家公司

acquisition [ˌækwɪˈzɪʃn]

n.收购，并购

◎acquisition price收购价

consolidation [kənˌsɒlɪˈdeɪʃn]

n.合并

◎share consolidation股票合并

take over 收购

contracting [ˈkɒntræktɪŋ]

a.缔约的

◎contracting parties合同缔约方

asset [ˈæset]

n.资产

◎total asset总资产/asset management资产管理

asset and liability资产与负债

cash flow 现金流

list of asset 资产清单

equity interest 股权，股东权益

asset purchase 资产收购

equity purchase 股票收购

letter of intent 意向书

due diligence 尽职调查

covenant [ˈkʌvənənt]

n.契约，合同

◎covenant of warranty保证书

empty shell 空壳

shell company 空壳公司

listing [ˈlɪstɪŋ]

n.上市

◎go listing上市

go public 公开上市

evade tax 避税

fund-raising [ˈfʌnd reɪzɪŋ]

n.融资

◎fund-raising form融资形式

finance [ˈfaɪnæns]

v.为…筹措资金

n.资金；资金筹措；资金支援

◎finance lease融资租赁

cartel [kɑːˈtel]

n.联合企业

absorb into 并入

transfer [trænsˈfɜː(r)]/[ˈtrænsfɜː(r)]

v.转让；过户

n.转移；交接

◎transfer to 转到

centralization [ˌsentrəlaɪˈzeɪʃn]

n.集权化

cost [kɒst]

n.代价，损失；成本

charge [tʃɑːdʒ]

n./v.管理，掌管

◎in charge of管理

beneficial [ˌbenɪˈfɪʃl]

a.有益的，有利的

◎mutually beneficial双赢的

cost-effective [ˌkɒst ɪˈfektɪv]

a.有成本效益的，划算的

◎cost-effective strategy经济高效的策略

growing [ˈɡrəʊɪŋ]

a.增长的，发展的

insolvent [ɪnˈsɒlvənt]

a.无力偿还的，破产的

◎become insolvent破产

acceptability [əkˌseptəˈbɪləti]

n.可容许性，可接受性

interim [ˈɪntərɪm]

a.暂时的，临时的

n.过渡时期

liquidation [ˌlɪkwɪˈdeɪʃn]

n.清偿，清算

◎go into liquidation（公司等）停业清理，破产

liquidator [ˈlɪkwɪdeɪtə(r)]

n.清算人

auctioneer [ˌɒkʃəˈnɪə(r)]

n.拍卖师

cooperate with 合作

in possession of 占有

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Our company is going to merge with a big corporation in New York. （我们公司将与纽约的一家大公司合并。）

B：I know, and they’ll announce it next week. （我知道，他们下星期就要宣布。）

Conversation 2

A：When will we see the fruits of the acquisition? （我们什么时候可以看到这笔收购的成果？）

B：About two years. （大概两年。）

332 进出口贸易

Step1 场景词

international trade 国际贸易

global trade 全球贸易

cross-border transaction 跨境贸易

WTO （World Trade Organization）

[ˌdʌbljuː tiː ˈəʊ]

abbr.世界贸易组织

economic integration 经济一体化

domestic [dəˈmestɪk]

a.国内的

◎domestic market国内市场

oversea [ˌəʊvəˈsiː]

a.国外的

◎oversea sales海外销售

export [ɪkˈspɔːt]/[ˈekspɔːt]

v.出口

n.出口

◎export rebate出口退税

export-oriented [ˈekspɔːt ˈɔːriəntɪd]

a.出口导向型的

exporter [ekˈspɔːtə(r)]

n.出口商

export license 出口许可证

import [ˈɪmpɔːt]/[ɪmˈpɔːt]

n.进口

v.进口

◎import duty进口税

importer [ɪmˈpɔːtə(r)]

n.进口商

◎legal importer合法进口商

import license 进口许可证

import substitution 进口替代

trade bloc 贸易集团

intergovernmental [ˌɪntəˌɡʌvənˈmentl]

a.政府间的

◎intergovernmental agreement政府间协议

trade pact 贸易协定

treaty [ˈtriːti]

n.条约，协议

barrier to trade 贸易壁垒

exchange rate 汇率

floating [ˈfləʊtɪŋ]

a.浮动的

monetary system 货币制度

currency regulation 外汇管理条例

trade restriction 贸易管制

quota [ˈkwəʊtə]

n.定额

customs [ˈkʌstəmz]

n.海关；关税

free-trade area 自由贸易区

customs union 关税联盟

tariff [ˈtærif]

n.关税

import variable duty 进口差价税

commodity inspection 商检

balance of trade 贸易差额

trade surplus 贸易顺差

trade deficit 贸易逆差

trade diversion 贸易多样化

trade finance 贸易金融

trade facilitation 贸易便利化

trade route 贸易线路

Silk Road 丝绸之路

expand market 扩展市场

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How can I help you? （有什么可以帮您的？）

B：Please put me through to the Export Department. （请替我转出口部。）

Conversation 2

A：Can you show me how to go through the customs? （你能告诉我怎样办理通关手续吗？）

B：Sure. First you need to fill out this form. （当然。首先你要填这张表。）

333 巧应竞争对手

Step1 场景词

rival [ˈraɪvl]

n.竞争者

a.竞争的

v.与…竞争

◎rival firm竞争公司

rivalry [ˈraɪvlri]

n.（尤指长期的）竞争

competitor [kəmˈpetɪtə(r)]

n.竞争者，对手

◎strategic competitor战略竞争者

competition [ˌkɒmpəˈtɪʃn]

n.竞争

◎competition for the job职位竞争

competition mechanism 竞争机制

positive competition 良性竞争

unfair competition 不正当竞争

anti-unfair competition 反不正当竞争

face intense competition 面临激烈的竞争

contend [kənˈtend]

v.竞争，奋争

◎contend for争夺/contend with与…做斗争

monopoly [məˈnɒpəli]

n.垄断

◎monopoly capital垄断资本

anti-monopoly [ˌænti məˈnɒpəli]

n.反垄断

dominate exclusively 独霸

dumping [ˈdʌmpɪŋ]

n.倾销

anti-dumping [ˌænti ˈdʌmpɪŋ]

n.反倾销

under threat 受到威胁

analyze [ˈænəlaɪz]

v.分析

◎analyze the market分析市场

strength [streŋθ]

n.优势

weakness [ˈwiːknəs]

n.劣势

◎strength and weakness优缺点

tactic [ˈtæktɪk]

n.策略；战术

price war 价格战

discount [ˈdɪskaʊnt]

n.折扣

◎discount price折扣价格

at the sale 打折

sales promotion 促销

undercut [ˌʌndəˈkʌt]

v.以低于…的价格出售

advertise [ˈædvətaɪz]

v.为…做广告

◎advertise for登广告寻求

bid [bɪd]

n./v.投标

◎bid for投标

steal [stiːl]

n./v.窃取，偷窃

◎steal away偷走

trade secret 商业机密

piracy [ˈpaɪrəsi]

n.盗用

infringe [ɪnˈfrɪndʒ]

v.侵犯

◎infringe copyright侵犯版权

copyright [ˈkɒpiraɪt]

n.版权

◎copyright law版权法

acquisition [ˌækwɪˈzɪʃn]

n.取得；获得物；收购

◎merger and acquisition收购与兼并

tremendous [trəˈmendəs]

a.惊人的，巨大的

◎tremendous change巨大变化

profit [ˈprɒfɪt]

n.利润

v.获利

◎profit from得益于…；利用

Step2 学以致用

Conversation 1

A：You must be able to compete with your rival firms.（你必须能够与你的对手公司竞争。）

B：Yes, we have talked about this. （是的，我们已经讨论过这件事了。）

Conversation 2

A：Do I get a discount if I have a Golden Card? （如果我有金卡，可以有优惠吗？）

B：Actually yes. We’ll take 10% off. （实际上是的。我们可以给你打九折。）

334 询价报价

Step1 场景词

enquiry [ɪnˈkwaɪəri]

n.询问，询价

◎enquiry about 询问

catalogue [ˈkætəlɒɡ]

n.商品目录

◎priced catalogue价目表

item [ˈaɪtəm]

n.一件商品

model [ˈmɒdl]

n.型号

◎engine model发动机型号

price list 价目表

detailed [ˈdiːteɪld]

a.详细的

◎detailed information详细信息

detailed list清单

quote [kwəʊt]

v.报价

◎quote request报价要求

quotation [kwəʊˈteɪʃn]

n.报价

◎quotation sheet报价单

quoted price 报价，牌价

list [lɪst]

n.清单，列表

◎a list of一览表，清单

pricing [ˈpraɪsɪŋ]

n.定价

◎pricing structure价格体系

price [praɪs]

n.价格

v.给…定价

◎double price双重价格

market price 市价

retail price 零售价

original price 原价

prevailing price 现价

price per unit 单价

base price 底价

ceiling price 最高限价

maximum price 最高价

average price 平均价格

contract value 合同价格，合同价值

FOB （Free On Board） [ˌef əʊ ˈbiː]

abbr.离岸价格

CIF （Cost Insurance and Freight）[ˌsiː aɪ ˈef]

abbr.到岸价格

CFR （Cost and Freight） [ˌsiː ef ˈɑː(r)]

abbr.成本加运费

fixed cost 固定成本

price tag 价格标签

◎hefty price tag昂贵的标价

export sales 外销

for your reference 供贵方参考

reasonable [ˈriːznəbl]

a.合理的

◎reasonable price合理的价格

acceptable [əkˈseptəbl]

a.可以接受的

◎acceptable level可以接受的程度

feasible [ˈfiːzəbl]

a.可行的

◎entirely feasible完全可行

realistic [ˌriːəˈlɪstɪk]

a.现实的

competitive [kəmˈpetətɪv]

a.有竞争力的

◎competitive edge竞争优势

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Samples and quotations will be sent to you after the enquiry. （询价后我们将会寄出报价和样品。）

B：OK, I will send you the enquiry later. （好的，我稍后把询价发给你。）

Conversation 2

A：I have sent our introduction and pricing list to you. （我已将我们的介绍和报价单发送给你了。）

B：Thanks. I will check later. （谢谢，我稍后查看。）

335 议价

Step1 场景词

negotiated price 议价

offer price 要价

inacceptable [ˌɪnəkˈseptəbl]

a.不能接受的

infeasible [ɪnˈfiːzəbl]

a.不可行的

◎infeasible solution不可行的方案

unrealistic [ˌʌnrɪəˈlɪstɪk]

a.不切实际的

◎highly unrealistic异想天开

uncompetitive [ˌʌnkəmˈpetətɪv]

a.无竞争力的

haggle [ˈhæɡl]

n.讨价还价

◎haggle over讨价还价

bargain [ˈbɑːɡən]

v.讨价还价，议价

◎ability to bargain议价能力

dicker [ˈdɪkə(r)]

v.（非正式）议价，讨价还价

◎dicker with跟…讨价还价

costing [ˈkɒstɪŋ]

n.成本计算

◎costing sheet成本报表

beat down 杀价

rebate [ˈriːbeɪt]

n.折扣；可减免的款额

◎tax rebate退税

rock-bottom [ˌrɒk ˈbɒtəm]

a.最低的

◎rock-bottom price最低价

reoffer [ˌriːˈɒfə]

v.重新报价；再提供

wholesale price 批发价

bottom price 最低价

minimum price 最低价

favourable price 优惠价格

half price 半价

mutually beneficial 互利的

high quality 优质的

retail [ˈriːteɪl]

n./v.零售

a.零售的

◎retail price零售价

acceptable level 可接受的程度

moderately [ˈmɒdərətli]

ad. 适中；适度

◎moderately priced价格适中

contented [kənˈtentɪd]

a.满意的，感到满足的

◎be contented with对…满足

consent to 同意

economically [ˌiːkəˈnɒmɪkli]

ad. 经济地

◎economically feasible经济上可行的

profitable [ˈprɒfɪtəbl]

a.有利可图的，赚钱的

◎profitable market厚利市场

demanding [dɪˈmɑːndɪŋ]

a.苛求的

acceptance of an offer 接受报价

be reluctant to 勉强

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Could you give me some discounts? （能给我一些折扣吗？）

B：OK, if you can make sure of this quantity, we’ll give you the wholesale price. （好的，如果你能确保订购这个数量，我们会给你批发价。）

Conversation 2

A：Please provide us your most favourable price. （请向我们提供你们最优惠的价格。）

B：OK, considering the quantity of your order, we will give you a bottom price. （好的，考虑到你所订的数量，我们会提供最低价。）

336 签合同

Step1 场景词

contract [ˈkɒntrækt]

n.合同

◎long-term contract长期合同/short-term contract短期合同/written contract书面合同

agreement [əˈɡriːmənt]

n.协议

◎agreement price协定价格

talk over with 与…洽谈

collaborate [kəˈlæbəreɪt]

v.合作

◎collaborate with与…合作

draft a contract 起草合同

sign a contract 签订合同

buyer [ˈbaɪə(r)]

n.买方

◎buyer credit买方信贷

seller [ˈselə(r)]

n.卖方

◎seller market卖方市场

project name 项目名称

address [əˈdres]

n.地址

◎address book通讯簿

phone [fəʊn]

n.电话

phone number电话号码

contact person 联系人

contractual [kənˈtræktʃuəl]

a.契约的，合同的

◎contractual obligation合同义务

terms [tɜːmz]

n.条件，条款

◎contract terms合同条款

clause [klɔːz]

n.条款

proviso [prəˈvaɪzəʊ]

n.限制性条款，附文

◎with proviso附有条件

stipulate [ˈstɪpjuleɪt]

v.规定，约定

◎stipulate for规定

upfront [ˌʌpˈfrʌnt]

a.预付的；在前面的

◎upfront payment首笔支付费用

supply list 货物清单

delivery place 交货地点

delivery time 发货期

payment term 付款条件

guarantee clause 保证条款

breach clause 违约条款

executory [ɪɡˈzekjʊtəri]

a.实施中的，未生效的

◎executory contract待履行的合同

validity [vəˈlɪdəti]

n.有效性，合法性

◎legal validity法律效力

original [əˈrɪdʒənl]

a.最初的

n.原件

◎original of the contract合同正本

abide by 遵守

observe strictly 严格遵守

in duplicate 一式二份

digital signature 数字签名

be willing to do sth. 愿意做…

bound up with 与…关系密切

modify a contract 修改合同

void [vɔɪd]

a.（合同、协议等）无效

v.使无效

◎void contract无效合同/be void of没有的，缺乏的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Please tell us about the clause you require in the contract. （请告诉我们，你们在合同中要求的条款。）

B：I will send you the items later. （我一会儿把条款发给你。）

Conversation 2

A：Without a written confirmation, you can't modify the contract. （未经书面确认，贵方不得自行变更合同。）

B：OK. （好的。）

337 下订单

Step1 场景词

order form 订货单

cargo [ˈkɑːɡəʊ]

n.货物

◎cargo insurance货物保险

assortment [əˈsɔːtmənt]

n.分类

◎product assortment产品分类

agricultural product 农产品

end-product [ˈend prɒdʌkt]

n.最终产品

merchandise export 商品出口

booking [ˈbʊkɪŋ]

n.预订

advance booking预订

quantity [ˈkwɒntəti]

n.量，数量

◎quantity production批量生产

enormous [ɪˈnɔːməs]

a.巨大的，极大的

◎an enormous amount of大量的

bulk [bʌlk]

n.大量，大批

◎in bulk散装，大批/bulk order大宗订单

batch [bætʃ]

n.一批；一批生产量

◎batch production批量生产

a mass of 大量的

buyout [ˈbaɪaʊt]

n.全部买下

in stock 有存货，有库存

contractor [kənˈtræktə(r)]

n.订约人，承包人

◎independent contractor独立承包商

make a deal 成交

total volume 总成交量

order sheet 订单

trial order 试销订单

generate [ˈdʒenəreɪt]

v.使形成

confirmation of order 订单的确认

confirm an order 确认订单

draw up 草拟

contract for goods 订货合同

contract for purchase 采购合同

delivery term 交货期限

require [rɪˈkwaɪə(r)]

v.要求

◎require of要求

inspection and acceptance 验收

qualified [ˈkwɒlɪfaɪd]

a.合格的

◎qualified production合格产品

make payments of remuneration 支付价款

overdue [ˌəʊvəˈdjuː]

a.逾期的

◎overdue fine滞纳金

be liable for 承担责任

out of stock 脱销

substitute for 取代，代替

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Who placed such a bulk order? （谁下了这么大的订单？）

B：The company which visited us last year. （去年来参观的那个公司。）

Conversation 2

A：Please have a confirmation of this order. （请对订单予以确认。）

B：OK, I will send it to you today. （好的，我会在今天之内发给你。）

338 产品与货物

Step1 场景词

product name 产品名称

product type 产品型号

specification [ˌspesɪfɪˈkeɪʃn]

n.规格

weight [weɪt]

n.重量

◎by weight按重量

tare [teə(r)]

n.皮重

tare weight 皮重，包装重量

net weight 净重

gross [ɡrəʊs]

a.总的

n.总额

◎gross weight毛重

ton [tʌn]

n.吨

pound [paʊnd]

n.磅；英镑

ounce [aʊns]

n.盎司

gram [ɡræm]

n.克

the number of …的数目

dozen [ˈdʌzn]

n.（一）打，十二个

◎a dozen of一打

a set of 一套

in length 在长度上

metric [ˈmetrɪk]

a.米制的；公制的

◎metric size米制尺寸

capacity [kəˈpæsəti]

n.容量

tolerance [ˈtɒlərəns]

n.公差，容限

◎tolerance range公差范围

cubic [ˈkjuːbɪk]

a.立方体的，立方的

◎cubic metre立方米

litre [ˈliːtə(r)]

n.公升

◎per litre每公升

gallon [ˈɡælən]

n.加仑

circa [ˈsɜːkə]

prep. 大约

accurate [ˈækjərət]

a.正确无误的；精确的

◎accurate measurement精确测量

skillful manufacture 制作精巧

finely processed 加工精细

be novel in design 设计新颖

be friendly in use 使用方便

reliable performance 性能可靠

latest technology 最新工艺

moderate price 价格适中

Step2 学以致用

Conversation 1

A：As your request, we have marked the cases with gross and net weights. （我们已按你方要求在箱上注明毛重及净重。）

B：That's OK. （好的。）

Conversation 2

A：What else should be noticed? （还有什么要注意的吗？）

B：All tubing and connectors should be described in metric size. （所有配管和接口都应是米制尺寸的。）

339 货物保险

Step1 场景词

cargo insurance 货物保险

insurance agent 保险代理人

insurer [ɪnˈʃʊərə(r)]

n.保险公司；承保人

◎monoline insurer单一险种保险人

insured amount 投保金额

premium rate 保险费率

policy of insurance 保险单

compensation system 补偿制度

validity period 有效期

renew [rɪˈnjuː]

v.（使）更新；延长…的有效期

FPA （Free from Particular Average）[ˌef piː ˈeɪ]

abbr.平安险

WPA （With Particular Average）[ˌdʌbljuː piː ˈeɪ]

abbr.水渍险

all risks 全险，综合险

particular average 单独海损

affixation [ˌæfɪkˈseɪʃn]

n.附加

◎affixation information附加信息

additional [əˈdɪʃənl]

a.附加的

◎general additional risks一般附加险

special [ˈspeʃl]

a.特殊的

◎special additional risks特殊附加险

insurance coverage 承保范围

natural disaster 自然灾害

tsunami [tsuːˈnɑːmi]

n.海啸

◎tsunami warning system海啸预警系统

earthquake [ˈɜːθkweɪk]

n.地震

◎earthquake magnitude震级

flood [flʌd]

n.洪水

◎flood control防洪

accident insurance 意外险

clashing [klæʃɪŋ]

n.碰损险

risk of breakage 破损险

stranding [strændɪŋ]

n.搁浅，触礁

submergence [səbˈmɜːdʒəns]

n.沉没

◎submergence depth沉没深度

total loss 全部损失

freight [freɪt]

n.货物；运费

v.运货

◎freight transport货物运输

covered [ˈkʌvəd]

a.覆盖了的

◎be covered with盖满…

seaworthy [ˈsiːwɜːði]

a.适于航海的

◎seaworthy packing海运包装

termination [ˌtɜːmɪˈneɪʃn]

n.终止

◎termination of contract合约终止

high risk 高风险

Step2 学以致用

Conversation 1

A：He was calling to discuss some details about the insurance coverage. （他打电话来是想讨论有关承保范围的一些细节问题。）

B：OK, I will call him back now. （好的，我现在就给他回电话。）

Conversation 2

A：You have already talked about the coverage of risk of breakage, haven't you?（你们已经讨论过破损险了，对吗？）

B：Yes, we have. And we think it is not suitable for us. （是的，我们讨论过了，觉得这种保险不适合我们。）

340 货物打包

Step1 场景词

packaging [ˈpækɪdʒɪŋ]

n.包装；封装

◎plastic packaging塑料封装

packet [ˈpækɪt]

n.小包，小盒

assort packing 分类包装

paper box 纸箱

wooden box 木箱

PVC tube PVC管（PVC：聚氯乙烯）

shipping carton 装运箱

container [kənˈteɪnə(r)]

n.集装箱

◎container ship集装箱运货船

packager [ˈpækɪdʒə(r)]

n.打包员

stuffing [ˈstʌfɪŋ]

n.填充物

◎stuffing material塞物料

crate [kreɪt]

n.板条箱

v.把…装入箱中

◎wooden crate木箱

pallet [ˈpælət]

n.托盘，货板

◎wooden pallet木托盘

bind [baɪnd]

v.捆绑；装订

◎bind up捆绑

tape [teɪp]

n.带子，胶带

◎adhesive tape胶带

twine [twaɪn]

n.麻线，细绳

◎commercial twine包装棉线

gunny [ˈɡʌni]

n.麻布袋

nylon cord 尼龙绳

outer package 外包装

indicative [ɪnˈdɪkətɪv]

a.标示的

◎indicative of说明

wooden [ˈwʊdn]

a.木制的

◎wooden structure木质结构

outer [ˈaʊtə(r)]

a.外面的；外部的

◎outer covering外包装

inner [ˈɪnə(r)]

a.内部的

◎inner packing内包装

simplify [ˈsɪmplɪfaɪ]

v.简化，使简明

◎simplify structure简化结构

fragile goods 易碎物品

shock-proof [ˈʃɒk pruːf]

a.防震的

quake-proof [ˈkweɪk pruːf]

a.抗震的

water-proof [ˈwɔːtə pruːf]

a.防水的

piece [piːs]

n.件

◎piece rate计件

unit [ˈjuːnɪt]

n.组

unpack [ˌʌnˈpæk]

v.打开包裹

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I hope you have got the right packaging designs. （我希望你收到了正确的包装设计。）

B：Yes, I have just got it. （是的，我刚收到。）

Conversation 2

A：Is my packing OK? （我这样包装可以吗？）

B：I think you need some more tapes. （我觉得你还需要再缠些胶带。）

341 装船运输

Step1 场景词

shipping [ˈʃɪpɪŋ]

n.海运；航运

◎shipping container船运集装箱

shipping order 装货单

shipping advice 装运通知

barge [bɑːdʒ]

n.平底货船，驳船

lading [ˈleɪdɪŋ]

n.装船

shipload [ˈʃɪpləʊd]

n.船舶运载量；船货

load with 装载某物

tariff [ˈtærɪf]

n.关税

◎import tariff进口关税

port dues 港口税，口岸税

freight [freɪt]

n.运费

◎ocean freight海运费

cost and freight 成本加运费价

weight ton 重量吨（即货物收费以重量计费）

measurement ton 容积吨（即货物收费以容积计费）

quay [kiː]

n.码头

◎quay shed码头仓库

wharfage [ˈwɔːfɪdʒ]

n.码头费

unload [ˌʌnˈləʊd]

v.卸，从…卸下货物

landing charge 卸货费，上岸费

discharge of 卸下

bill of lading 提货单

◎master bill of lading主提单

ocean bill of lading海运提单

consign [kənˈsaɪn]

v.交付；托运

◎consign to交付给

logistics [ləˈdʒɪstɪks]

n.物流

◎logistics management物流管理

carrier [ˈkæriə(r)]

n.运输公司；运输工具；承运人

forwarder [ˈfɔːwədə(r)]

n.运送者

◎freight forwarder货运代理，货运转运商

physical distribution 物资调运

long haul 长途运输

short-distance freight 短途货运

full container load 整箱货

less-than-container load 拼箱货（散货）

container freight station 集装箱货运站

actuals [ˈæktʃuəlz]

n.实际货物；现货

haulage [ˈhɔːlɪdʒ]

n.货运；货物运费

◎haulage company运输公司

cargo receipt 承运货物收据

depot [ˈdepəʊ]

n.仓库，货场

◎container depot集装箱装卸站，货柜仓库

storage [ˈstɔːrɪdʒ]

n.贮藏，保管

◎storage fee仓储费

drag [dræɡ]

v.拖曳

◎drag on拖延

timely [ˈtaɪmli]

a.及时的，适时的

◎timely adjustment适时调节

delivery [dɪˈlɪvəri]

n.交货

◎delivery deadline交货期限

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I need to find a freight forwarder. Do you have any suggestions? （我需要找一家货运代理。你有什么建议吗？）

B：Actually, we've got a freight forwarder. （实际上，我们找到货运代理了。）

Conversation 2

A：The goods have been consigned to you. （货物已交付给你。）

B：Yes. （是的。）

342 结算方式

Step1 场景词

billing method 结算方式

mode of international settlement 国际结算方式

remit [ˈriːmɪt]

v.（正式）汇款

◎remit money汇款

remittance [rɪˈmɪtns]

n.（正式）汇款；汇款额

◎remittance slip汇款回单

remittance advice汇款通知

collection [kəˈlekʃn]

n.托收

◎collection order托收单

TT （Telegraphic Transfer） [ˌtiː ˈtiː]

abbr.电汇

L/C （Letter of Credit） [ˌel ˈsiː]

abbr.信用证结算方式

D/P （Document against Payment） [ˌdiː ˈpiː]

abbr.付款交单

D/A （Documents against Acceptance） [ˌdiː ˈeɪ]

abbr.承兑交单

B/C （Bill for Collection） [ˌbiː ˈsiː]

abbr.托收汇票

cash settlement 现金结算

transfer accounts 转账

draft [drɑːft]

n.汇票

◎commercial draft商业汇票

drawer [drɔː(r)]

n.出票人

drawee [drɔːˈiː]

n.受票人，付款人

◎drawee bank受票银行

bank draft 银行汇票

clean bill 光票（汇票本身不附带有代表货物所有权的任何单据）

documentary bill 跟单汇票

sight draft 即期汇票

time draft 远期汇票

fixed date 指定日期

tenor [ˈtenə(r)]

n.票据的期限

maturity date 到期日

non-negotiable [ˌnɒn nɪˈɡəʊʃiəbl]

a.不可转让的

◎non-negotiable note非流通期票

issue [ˈɪʃuː]

v.出票

presentation [ˌpreznˈteɪʃn]

n.（支票等的）提出，交兑

sight [saɪt]

a.见票即付的

acceptance [əkˈseptəns]

n.承兑

endorse [ɪnˈdɔːs]

v.背书（票据持有人于票据转让时，在其背面签章的行为）

endorsement [ɪnˈdɔːsmənt]

n.背书

◎blank endorsement空白背书

disburse [dɪsˈbɜːs]

v.支付，支出

cash deposit 保证金

handling charge 手续费

prepaid [ˌpriːˈpeɪd]

a.预付的

◎prepaid expense预付费用

deductible [dɪˈdʌktəbl]

a.可扣除的；可减免的

accrual [əˈkruːəl]

n.应计利润

cycle [ˈsaɪkl]

n.循环，周期

v.循环

◎cycle time周期

validate [ˈvælɪdeɪt]

v.使…生效

kickback [ˈkɪkbæk]

n.（俚语）回扣，酬金

defer [dɪˈfɜː(r)]

v.（使）延期

blank [blæŋk]

a.空白的

n.空白

◎blank cheque空白支票

dishonour [dɪsˈɒnə(r)]

n.拒付，拒绝承兑

banker's letter of guarantee 银行保证函

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I hope you'll remit the money in time. （我希望你能及时把钱汇寄给我。）

B：I'll try my best. （我尽力。）

Conversation 2

A：What is your payment term? （你们的结款方式是什么？）

B：TT 30 days after the shipment of the order. （订单发货后30天电汇。）

343 税务事宜

Step1 场景词

tax [tæks]

n.税

◎additional tax附加税/tax rate税率

tax type税收类型

taxpayer [ˈtækspeɪə(r)]

n.纳税人

marginal rate 边际税率

effective rate 实际利率

income tax （个人）所得税

capital gains tax 资本收益税

corporate tax 公司税

social security contribution 社会保险税

property tax 财产税

inheritance tax 遗产税，继承税

transfer tax 证券交易税

wealth tax 财富税

value-added tax 增值税

sales tax 销售税，营业税

excise [ˈeksaɪz]

n.消费税

royalty [ˈrɔɪəlti]

n.版税；专利税

◎royalty free免版税

poll tax 人头税

progressive tax 累进税

regressive tax 递减税

proportional [prəˈpɔːʃənl]

a.比例的，成比例的

◎proportional to与…成比例

lump-sum [ˌlʌmp ˈsʌm]

a.一次总付的，总金额的

◎lump-sum tax定额税

tax declaration 纳税申报

tax base 课税基数

tax bracket 征税范围

tax deferral 延期缴税

levy [ˈlevi]

v.征收，征（税）

n.征税额；税款

◎tax levy纳税/an annual levy on向…征收的年税

taxable [ˈtæksəbl]

a.可征税的

◎taxable profit应纳税的利润

assessable [əˈsesəbl]

a.可征税的

◎assessable value可评定税值

tax threshold 所得税起征点

tax due 应付税金

deduct [dɪˈdʌkt]

v.扣除

◎deduct from从…中扣除

tax withheld 已扣缴预提税款，扣缴税款

overtax [ˌəʊvəˈtæks]

v.课税过重

tax incentive 税收鼓励

tax preference 税收优惠

tax farming 包税

abate a tax 减税

tax cut 减税

tax offset 扣除税金

tax deduction 减免税款

tax exemption 免税

pretax [ˌpriːˈtæks]

a.纳税前的

◎pretax income税前收入

after-tax [ˈɑːftə tæks]

a.纳税后的

tax credit 税收抵免

tax break 减税优惠

tax reimbursement 退税

tax payment 完税

tax authority 税务机关

tax jurisdiction 税务管辖权

evasion [ɪˈveɪʒn]

n.逃避，回避

◎tax evasion逃税

tax avoidance 避税

tax shelter 避税项目，避税的合法手段

loophole [ˈluːphəʊl]

n.漏洞

◎taxation loophole税收漏洞

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What about the income tax? （个人所得税怎么算呢？）

B：It will be deducted from your salary later. （随后会从你的工资里扣掉。）

Conversation 2

A：Why aren't people crazy about buying houses recently? （为什么最近人们不热衷买房了？）

B：Property tax levy has increased these years. （房产税近年来有所上升。）

344 财务核算

Step1 场景词

accountancy [əˈkaʊntənsi]

n.会计学

financial accounting 财务会计

management accounting 管理会计

tax accounting 税务会计

accountant [əˈkaʊntənt]

n.会计师

treasurer [ˈtreʒərə(r)]

n.出纳员，财务主管

financial statement 财务报表

balance sheet 资产负债表

income statement 损益表

statement of changes in equity 权益变动表

cash flow statement 现金流量表

footnote [ˈfʊtnəʊt]

n.附注，补充说明

◎footnote to the financial statement 财务报表的补充说明

quarterly [ˈkwɔːtəli]

ad. 按季度，一季一次

a.季度的

quarterly account季度账

account book 账本

bookkeeping [ˈbʊkkiːpɪŋ]

n.记账，簿记

◎commercial bookkeeping商业簿记

journal [ˈdʒɜːnl]

n.日记账；临时分类账

◎cash journal现金日记账

accounting item 会计科目

accounting entry 会计分录，记账项目

general ledger 总账

asset [ˈæset]

n.资产

◎current asset流动资产

intangible asset无形资产

cash and cash equivalents 货币资金

account receivable 应收账款

bad debt 坏账

prepayment [ˌpriːˈpeɪmənt]

n.预付账款

inventory [ˈɪnvəntri]

n.存货，库存

take inventory清查存货，存货盘存

deferred expense 待摊费用

investment [ɪnˈvestmənt]

n.投资

fixed asset 固定资产

accumulated [əkˈjuːmjəleɪtɪd]

a.累积的

spoilage [ˈspɔɪlɪdʒ]

n.损耗

depreciation [dɪˌpriːʃiˈeɪʃn]

n.折旧

◎asset depreciation资产折旧

disposal [dɪˈspəʊzl]

n.清理

◎disposal of fixed asset固定资产清理

financial lease 融资租赁

deferred tax 递延税款

account payable 应付账款

account receivable 应收账款

payroll payable 应付工资

welfare payable 应付福利费

deferred revenue 递延收益

long-term loan 长期借款

equity [ˈekwəti]

n.（股东）权益

paid-in capital 实收资本

capital reserve 资本公积

surplus reserve 盈余公积

legal public welfare fund 法定公益金

undistributed profit 未分配利润

net value 净值

appropriation [əˌprəʊpriˈeɪʃn]

n.拨款

abatement [əˈbeɪtmənt]

n.减免，冲销

◎tax abatement减税

bank reconciliation 银行对账单

accounting value 账面价值

amount in words 金额大写

audit [ˈɔːdɪt]

v.审计，核对

n.审计，查账

◎audit plan审计计划/audit bureau审计局

auditor [ˈɔːdɪtə(r)]

n.审计员

◎external auditor外部审计员

costing [ˈkɒstɪŋ]

n.成本核算

◎product costing产品成本计算

verification [ˌverɪfɪˈkeɪʃn]

n.确认，查证

◎verification sheet核销单

embezzle [ɪmˈbezl]

v.挪用，盗用

◎embezzle money挪用资金

manipulate [məˈnɪpjuleɪt]

v.操作，操纵

◎manipulate data操作数据

insolvency [ɪnˈsɒlvənsi]

n.无力偿还

accounting risk 会计风险

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's wrong with the receipt? （这张收据有什么问题吗？）

B：You should write the amount in words. （你应该把金额大写。）

Conversation 2

A：How is he doing recently? （他最近怎么样？）

B：He was appointed chief auditor of the group. （他被任命为集团的首席审计师。）

345 计算收益

Step1 场景词

profit [ˈprɒfɪt]

n.利润

◎profit and loss盈亏

net profit 净利润

boost profit 提高利润

earnings [ˈɜːnɪŋz]

n.收益

◎earnings report收益报告

turnover [ˈtɜːnəʊvə(r)]

n.营业额

◎turnover tax营业税

aboriginal cost 原始成本

fixed capital 固定资本

average cost 平均成本

total cost 总成本

low-cost [ˌləʊ ˈkɒst]

a.低成本的

◎low-cost strategy低成本战略

expense [ɪkˈspens]

n.费用，开支

◎management expense管理费用

overhead [ˈəʊvəhed]

n.企业经常性支出

◎overhead expense管理费用；营业间接成本

budget plan 预算方案

overall budget 总体预算

earnings ratio 收益率

rate of return 盈利率

nominal yield 名义收益率

current yield 现时收益率

average yield 平均收益率

income expectation 收益预期

investment income 投资收益

constant return 固定收益

return on an investment 一项投资的回报

computational formula 计算公式

margin [ˈmɑːdʒɪn]

n.余地，余裕；利润

◎profit margin毛利率

disposable [dɪˈspəʊzəbl]

a.可自由支配的，可任意处置的

◎disposable resources可支配资源

probable [ˈprɒbəbl]

a.可能的

n.很可能的事物或情况

◎probable cause可能原因

retrench [rɪˈtrentʃ]

v.节省，紧缩费用

◎retrench expense精简开支

capitalize [ˈkæpɪtəlaɪz]

v.使资本化

break-even [ˈbreɪk iːvn]

a.不亏不盈的，收支平衡的

◎break-even point保本点

abnormal spoilage 非正常损坏

indirect [ˌɪndəˈrekt]

a.间接的

◎indirect cost间接成本

apportionment [əˈpɔːʃnmənt]

n.分摊，分派

◎apportionment of expenses分摊费用

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I want to discuss our budget plan with you. （我想跟你讨论一下我们的预算计划。）

B：OK, how about 10 o’clock tomorrow morning? （好的，明早十点怎么样？）

Conversation 2

A：How much disposable income do they have? （他们有多少可支配收入？）

B：About 30% of their total income. （大约是总收入的30%。）

346 客户争端与索赔

Step1 场景词

customer objection 客户异议

customer complaint 客户投诉

damaged condition 破损情况

flawed [flɔːd]

a.有缺陷的

◎flawed article次品

pilferage [ˈpɪlfərɪdʒ]

n.偷窃

shortweight [ˈʃɔːtweɪt]

n.缺斤少两

breakage [ˈbreɪkɪdʒ]

n.破坏，破损；破损物

leaking [liːkɪŋ]

n.泄漏，渗漏

◎oil leaking漏油

contamination [kənˌtæmɪˈneɪʃn]

n.污染

◎contamination control污染控制

rust [rʌst]

n.铁锈

v.（使）生锈

◎rust away锈蚀

heat [hiːt]

n.热

v.（使）变热

◎heat up加热

abrade [əˈbreɪd]

v.磨损；擦伤

rot [rɒt]

v.（使）腐烂

n.腐烂

◎rot away腐烂

damage [ˈdæmɪdʒ]

n./v.损害，损毁

◎permanent damage永久性损害

partial [ˈpɑːʃl]

a.部分的，不完全的

◎partial insurance部分保险

loss [lɒs]

n.亏损，损失

◎compensate for loss赔偿损失/make a loss亏损

claim [kleɪm]

n.索赔

◎insurance claim保险索赔

file a claim提出索赔

recourse [rɪˈkɔːs]

n.追索权

◎with recourse有追索权

settlement [ˈsetlmənt]

n.解决，处理

◎claim settlement理赔

compensation [ˌkɒmpenˈseɪʃn]

n.补偿；赔偿金

◎compensation system补偿制度

error compensation误差补偿，平差

compensation method补偿法

indemnity [ɪnˈdemnəti]

n.赔偿；赔偿金，赔款

◎indemnity clause赔偿条款

dispute settlement mechanism 争端解决机制

replacement of the damaged goods 替换损坏的物品

accept a claim 接受索赔

withdraw [wɪðˈdrɔː]

v.撤销

◎withdraw a claim撤销索赔

waive [weɪv]

v.放弃

◎waive a claim放弃索赔

certification [ˌsɜːtɪfɪˈkeɪʃn]

n.证明

liable [ˈlaɪəbl]

a.有责任的

◎be liable for对…有责任

unavoidable [ˌʌnəˈvɔɪdəbl]

a.不可避免的

◎unavoidable cause不可避免的原因

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Have you found the cause of leaking? （你发现泄漏的原因了吗？）

B：It is still under survey. （还在调查中。）

Conversation 2

A：We have no alternative but to file a claim. （我们没有其他办法，只能提出索赔。）

B：But our products are up to the standards. （但我们的产品是符合标准的。）

347 双方协商

Step1 场景词

partner [ˈpɑːtnə(r)]

n.合伙人

◎business partner商业伙伴

trade partner 贸易伙伴

trade partnership 贸易伙伴关系

internal strife 内讧

dealing [ˈdiːlɪŋ]

n.交易

◎exclusive dealing独家销售

divergent [daɪˈvɜːdʒənt]

a.分歧的，相异的

◎divergent ideas分歧意见

conflict [ˈkɒnflɪkt]/[kənˈflɪkt]

n.冲突

v.冲突

◎interest conflict利益冲突

dispute [dɪˈspjuːt]

n./v.争议

◎dispute about争论

uncooperative [ˌʌnkəʊˈɒpərətɪv]

a.不愿合作的

◎uncooperative attitude不合作态度

excursive [ɪkˈskɜːsɪv]

a.离题的；散漫的

imprudent [ɪmˈpruːdnt]

a.轻率的，鲁莽的

◎imprudent proposal轻率的提议

dilemma [dɪˈlemə]

n.困境

deadlock [ˈdedlɒk]

n.僵局

◎break the deadlock打破僵局

prerequisite [ˌpriːˈrekwəzɪt]

n.前提，先决条件

a.必备的

◎prerequisite to …的先决条件

coordinate [kəʊˈɔːdɪneɪt]

v.协调

◎coordinate with使与…协调

coordinator [kəʊˈɔːdɪneɪtə(r)]

n.协调者

coordinate mechanism 协调机制

negotiable [nɪˈɡəʊʃiəbl]

a.可协商的

◎price negotiable价格可议

communication [kəˌmjuːnɪˈkeɪʃn]

n.沟通

◎communication skill沟通技巧

persuade [pəˈsweɪd]

v.说服，劝说

concession [kənˈseʃn]

n.让步

◎make a concession做出让步

concede [kənˈsiːd]

v.（权利、特权等的）让与，让步

◎concede sth. to sb. 给予

compensate [ˈkɒmpenseɪt]

v.赔偿

◎compensate for赔偿

refund [rɪˈfʌnd]/[riːfʌnd]

v.退款

n.退款

price difference 差价

replacement [rɪˈpleɪsmənt]

n.换货

drawback [ˈdrɔːbæk]

n.退税

assuage [əˈsweɪdʒ]

v.平息，缓和

reach an agreement 达成一致

content with 对…感到满意

win-win [ˌwɪn ˈwɪn]

a.双赢的

commission [kəˈmɪʃn]

n.佣金

◎on commission抽取佣金

rely on 依靠；信任

time limit 时间限制

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Does your country have a drawback system? （你们国家实行退税制度吗？）

B：Yes. （是的。）

Conversation 2

A：I do business on a commission basis. （我是在佣金的基础上做生意的。）

B：Is that profitable? （这样有利可图吗？）

Conversation 3

A：I'd like to give this back and get a refund. （我想把这个退了，然后退款。）

B：OK, do you have your original receipt? （好的，原始收据还有吗？）

348 商检仲裁

Step1 场景词

inspector [ɪnˈspektə(r)]

n.检查员，检验员

inspection [ɪnˈspekʃn]

n.检查，检验，商检

◎inspection institution商检机构

inspection bureau商检局

inspection team检查组

inspection record检验记录

sampling [ˈsɑːmplɪŋ]

n.取样，抽样

◎sampling inspection抽样检验

random [ˈrændəm]

a.随机的，任意的

n.随机

◎at random随机地

examine [ɪɡˈzæmɪn]

v.检查

◎examine goods验货

exterior quality 外观品质

product quality 产品质量

chemical analysis 化学分析

instrumental analysis 仪器分析

qualified [ˈkwɒlɪfaɪd]

a.合格的

◎qualified product合格产品

conformity [kənˈfɔːməti]

n.符合，一致

◎conformity with与…一致

inspection certificate 商检证书

import and export trade 进出口贸易

short-weight [ˈʃɔːt weɪt]

n.短重

◎a short-weight of缺少…重量

forge [fɔːdʒ]

v.伪造，假冒

counterfeit [ˈkaʊntəfɪt]

v.伪造

a.伪造的

n.赝品，伪造品（比较正式）

◎counterfeit consumer goods冒牌货

unqualified [ˌʌnˈkwɒlɪfaɪd]

a.不合格的

◎unqualified sample不合格样品

disqualification [dɪsˌkwɒlɪfɪˈkeɪʃn]

n.无资格，取消资格；不合格

◎disqualification order取消资格令

penalize [ˈpiːnəlaɪz]

v.处罚某人；置…于不利地位

liability [ˌlaɪəˈbɪləti]

n.责任；（pl.） 负债

◎product liability产品责任

solution [səˈluːʃn]

n.解决；解决办法

◎solution to …的解决办法

reinspect [ˌriːɪnˈspekt]

v.复验

arbitration [ˌɑːbɪˈtreɪʃn]

n.仲裁

◎arbitration award仲裁裁决，公断书

arbiter [ˈɑːbɪtə(r)]

n.仲裁人，裁决机构

◎final arbiter最终的仲裁者

arbitrator [ˈɑːbɪtreɪtə(r)]

n.仲裁者

◎sole arbitrator独任仲裁员

intermediary [ˌɪntəˈmiːdiəri]

n.调解人，中间人

umpire [ˈʌmpaɪə(r)]

v.对…进行仲裁

◎umpire the dispute对争端进行仲裁

compulsory arbitration 强制仲裁

fact-finding [ˈfækt faɪndɪŋ]

n.实情调查

grievance procedure 申诉程序

just cause 正当理由

neutral [ˈnjuːtrəl]

n.中立者

mediation [ˌmiːdiˈeɪʃn]

n.调解，调停

conciliation [kənˌsɪliˈeɪʃn]

n.调解

◎conciliation system调解制度

tolerant [ˈtɒlərənt]

a.宽容的，容忍的

◎be tolerant of能够容忍…

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What do I need to do? （我需要做什么？）

B：You need to describe the features of the product to the inspection team. （你需要向评审小组描述产品的特征。）

Conversation 2

A：You know our products have a good reputation.（你知道我们的产品信誉很好。）

B：But what if there is a disqualification or short-weight? （但是如果出现质量不合格或者短重现象怎么办？）

349 经济发展

Step1 场景词

economic development 经济发展

economy [ɪˈkɒnəmi]

n.经济

◎global economy全球经济

capitalist economy 资本主义经济

socialist economy 社会主义经济

planned economy 计划经济

market economy 市场经济

rural economy 农村经济

liberal economy 自由经济

mixed economy 混合经济

collective economy 集体经济

economic [ˌiːkəˈnɒmɪk]

a.经济的，经济学的

◎economic recession经济衰退

economic climate 经济形势

economic potential 经济潜力

economic resurgence 经济复苏

economic law 经济规律

growing trend 发展趋势

momentum [məˈmentəm]

n.动力，势头

◎economic momentum经济势头

growing [ˈɡrəʊɪŋ]

a.增长的，发展的

◎growing pains发展时期的困难

brisk [brɪsk]

a.兴隆的

◎brisk trade贸易兴隆

boom [buːm]

n.繁荣

v.兴旺

◎economic boom经济繁荣

boost [buːst]

v.促进，增加

◎boost the economy促进经济发展

escalate [ˈeskəleɪt]

v.（使）逐步增长，（使）逐步升级

◎escalate into逐步升级为

skyrocket [ˈskaɪrɒkɪt]

v.火箭式上升，猛升

stimulus [ˈstɪmjələs]

n.刺激；促进因素

◎economic stimulus经济刺激/stimulus package刺激计划/fiscal stimulus财政刺激

outpace [ˌaʊtˈpeɪs]

v.超过…的速度，赶过

reform and opening up 改革开放

economic structure 经济结构

industrial structure 产业结构

optimize [ˈɒptɪmaɪz]

v.优化

adjust [əˈdʒʌst]

v.调整

◎adjust and control调控

economic quality 经济质量

GNP （Gross National Product） [ˌdʒiː en ˈpiː]

abbr.国民生产总值

GDP （Gross Domestic Product） [ˌdʒiː diː ˈpiː]

abbr.国内生产总值

development [dɪˈveləpmənt]

n.发展

◎development tendency发展趋势

vital [ˈvaɪtl]

a.至关重要的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：In the present economic climate we can make greater achievement. （在目前的经济形势下，我们能够取得更大的成就。）

B：Hope this will continue next year. （希望明年这个势头仍能保持。）

Conversation 2

A：How long can the present business boom last? （目前这种商业繁荣能持续多久？）

B：It is hard to say. （很难说。）

350 金融危机

Step1 场景词

financial crisis 金融危机

form [fɔːm]

n.形式

◎in the form of以…的形式

currency crisis 货币危机

debt crisis 债务危机

bank crisis 银行危机

subprime mortgage crisis 次贷危机

financial [faɪˈnænʃl]

a.金融的，财政的

◎financial affairs金融事务

recession [rɪˈseʃn]

n.衰退

◎in recession处于衰退时期

depression [dɪˈpreʃn]

n.不景气

◎economic depression经济萧条

Great Depression大萧条

sluggish [ˈslʌɡɪʃ]

a.萧条的

◎sluggish market萧条的市场

stagnant [ˈstæɡnənt]

a.不景气的；停滞的

stagnant economy萧条的经济

stagnation [stæɡˈneɪʃn]

n.停滞

◎stagnation theory经济停滞论

downturn [ˈdaʊntɜːn]

n.低迷时期，衰退

◎in downturn在衰退中

slowdown [ˈsləʊdaʊn]

n.减速

◎economic slowdown经济减速

slack [slæk]

a.不景气的

◎slack time低迷时期

lag [læɡ]

v.落后

n.滞后

lag behind滞后，落后，慢于

decline [dɪˈklaɪn]

n./v.下降，衰落

◎decline stage衰退时期

plunge [plʌndʒ]

n.猛跌，骤降

◎stock plunge股票暴跌

squeeze [skwiːz]

n.拮据，紧缩

contraction [kənˈtrækʃn]

n.收缩，紧缩

◎economic contraction经济萎缩

fluctuation [ˌflʌktʃuˈeɪʃn]

n.波动

◎price fluctuation价格波动

deflation [ˌdiːˈfleɪʃn]

n.通货紧缩

◎deflation policy紧缩政策

devalue [ˌdiːˈvæljuː]

v.使（货币）贬值

depreciate [dɪˈpriːʃieɪt]

v.折旧，贬值

prospective [prəˈspektɪv]

a.未来的，预期的

◎prospective earnings预期收益

gloomy [ˈɡluːmi]

a.黯淡的

banking panic 银行业恐慌

stock market crash 股市崩盘

financial tsunami 金融海啸

financial storm 金融风暴

economic slump 经济衰退

bubble economy 泡沫经济

fiscal deficit 财政赤字

file for bankruptcy 申请破产

unemployment rate 失业率

US housing bubble 美国房地产泡沫

credit risk 信用危机

Greece's debt crisis 希腊债务危机

IMF （International Monetary Fund） [ˌaɪ em ˈef]

abbr.世界货币基金组织

recovery [rɪˈkʌvəri]

n.复苏

◎recovery from从…中复苏

hard landing 硬着陆

soft landing 软着陆

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What should we do in the economic downturn? （在经济低迷时期我们应该做什么呢？）

B：We should focus on innovation.（我们应该着眼于创新。）

Conversation 2

A：The housing crisis is the cause of the economic slump. （经济衰退的关键仍是房地产危机。）

B：I'm wondering when this trend will end. （我想知道什么时候这一趋势才会停止。）

351 买基金还是债券

Step1 场景词

fund [fʌnd]

n.基金

◎investment fund投资基金

security investment fund 证券投资基金

mutual fund 共同基金

pension fund 养老基金

public accumulation fund 公积金

hedge fund 对冲基金

open-ended fund 开放式基金

close-ended fund 封闭式基金

ETF （Exchange Traded Fund） [ˌiː tiː ˈef]

abbr.交易所交易基金

purchase [ˈpɜːtʃəs]

n./v.购买

◎cash purchase现金购买

redemption [rɪˈdempʃn]

n.赎回

◎redemption fee赎回费用

debit card 借记卡

valid identification document 有效身份证件

bond [bɒnd]

n.公债，债券

◎bond market债券市场

debenture [dɪˈbentʃə(r)]

n.（公司）债券

issuer [ˈɪʃuːə(r)]

n.发行人

◎security issuer证券发行人

government [ˈɡʌvənmənt]

n.政府

◎government agency政府机关

financial institution 金融机构

enterprise [ˈentəpraɪz]

n.企业

legal force 法律效力

government bond 政府债券

long-term treasury bond 长期国债

security [sɪˈkjʊərəti]

n.证券

financial bond 金融债券

corporate bond 企业债券

high risk 高风险

liquidity [lɪˈkwɪdəti]

n.流动性

stability [stəˈbɪləti]

n.稳定性

negotiable security 流通证券，可转让证券

transaction [trænˈzækʃn]

n.办理；交易

◎transaction price交易价

bondholder [ˈbɒndhəʊldə(r)]

n.债券持有人

bearer [ˈbeərə(r)]

n.持有人，持票人

◎bearer bond不记名债券，持票人债券

broker [ˈbrəʊkə(r)]

n.经纪人

◎security broker证券经纪人

underwriter [ˈʌndəraɪtə(r)]

n.承销商

fiduciary [fɪˈdjuːʃəri]

n.受托人

a.信托的

◎fiduciary relationship信托关系

pawn [pɔːn]

n./v.典当，抵押

◎pawn shop当铺

collateral [kəˈlætərəl]

n.抵押品，担保品

unsecured [ˌʌnsɪˈkjʊəd]

a.无担保的，无保证的

◎unsecured loan无担保贷款

payment [ˈpeɪmənt]

n.支付，付款

◎payment order付款单

equity [ˈekwəti]

n.资产净值，股本

◎equity investment股票投资

reset [ˌriːˈset]

v.利率重设

interest payable 应付利息

discount rate 折现率

aggressive growth 积极成长型

idle cash 闲散现金

reserve requirement 准备金要求

calculate at constant price 按不变价格计算

calculate at comparable price 按可比价格计算

Step2 学以致用

Conversation 1

A：If you like a stock or fund, buy on the dips. （如果你喜欢一只股票或者基金，逢低买入。）

B：That's a good idea.（这个主意不错。）

Conversation 2

A：Is the company reliable? （这家公司可靠吗？）

B：It is the top bond firm in China.（该公司是中国顶尖的债券公司。）

352 理智炒股

Step1 场景词

share [ʃeə(r)]

n.股票

◎issue shares发行股票

stock [stɒk]

n.股票，证券

◎stock exchange股票交易所

common stock 普通股

preferred stock 优先股

initial share 原始股

blue-chip stock 绩优股，蓝筹股

stock split 拆股

joint stock 合股

equity market 股市

black market 黑市

money market 货币市场

financial market 金融市场

capital market 资本市场

bull market 股市中的牛市（行情看涨的市场）

bear market 股市中的熊市（价格走低的市场）

valuation [ˌvæljuˈeɪʃn]

n.评估，估值

◎valuation report评估报告

opening price 开盘价

closing price 收盘价

option [ˈɒpʃn]

n.期权

◎option market期权市场

bullish [ˈbʊlɪʃ]

a.行情看涨的

◎bullish market上涨的股市，利好市场

volatility [ˌvɒləˈtɪləti]

n.波动性

◎volatility index波动指数

tumble [ˈtʌmbl]

v.下跌

◎tumble down下滑

take a nosedive （股市）大跌

arbitrage [ˈɑːbɪtrɑːʒ]

n.套利

◎risk arbitrage风险套利

on the hook 被套住

bourse [bʊəs]

n.证券交易所

shareholder [ˈʃeəhəʊldə(r)]

n.股东

◎shareholder loan股东贷款/shareholder value股东利益/majority shareholder大股东

stockbroker [ˈstɒkbrəʊkə(r)]

n.股票经纪人

IPO （Initial Public Offering） [ˌaɪ piː ˈəʊ]

abbr.首次公开募股

select list 选股名单

private equity 私人募股

share option 股份认购权（授给在一定时期内按预定价格买卖股票的权利）

speculation [ˌspekjuˈleɪʃn]

n.投机

◎speculation fever投机热

Hang Seng Index （香港）恒生指数

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How many shares have been subscribed now? （现在已经有多少股票被认购了？）

B：I haven't got accurate data.（我还没有得到准确的数据。）

Conversation 2

A：If you want to buy stocks, you can call your stockbroker. （如果你要买股票，可以给你的股票经纪人打电话。）

B：I will consider carefully. （我会仔细考虑。）

353 投资理财

Step1 场景词

investment [ɪnˈvestmənt]

n.投资

◎investment in在…上投资

direct investment直接投资

invest in 投资于…

wealth management 理财

financial plan 理财计划

financing [ˈfaɪnænsɪŋ]

n.融资

◎financing cost融资成本

investor [ɪnˈvestə(r)]

n.投资者

◎investor relation投资者关系

investor confidence投资者信任

institutional investor金融机构投资者

pocket money 零用钱

adviser [ədˈvaɪzə(r)]

n.顾问

◎investment adviser理财顾问

financial adviser财务顾问

consultant [kənˈsʌltənt]

n.顾问

◎consultant fee咨询费

management consultant管理顾问

planner [ˈplænə(r)]

n.规划师

◎financial planner财政预算员

conduct [ˈkɒndʌkt]/[kənˈdʌkt]

n.管理，实施，经营

v.指导，管理

seek advice 征求意见

calculate carefully 仔细计算

price-float range 价格浮动范围

systematic risk 系统性风险

risk assessment 风险评估

trust product 信托产品

gold [ɡəʊld]

n.金子

◎gold bar金条

foreign exchange 外汇

house property 房产

futures [ˈfjuːtʃəz]

n.期货

◎futures market期货市场

store of value 保值

increment [ˈɪŋkrəmənt]

n.增值，增额

◎tax increment financing税收增额融资

ratio [ˈreɪʃiəʊ]

n.比例，比率

◎ratio control比例调节

fixed income 固定收益

expected return 预期收益

expected rate of return 预期收益率

forward rate 期货汇率

dividend [ˈdɪvɪdend]

n.红利，股息

investment diversification 分散投资

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Which market should I invest in, and which should I avoid? （我应该投资哪个市场，应该避开哪个市场？）

B：I will explain in detail. （我会为您详细解释。）

Conversation 2

A：I have no idea about wealth management. （我对理财一无所知。）

B：You can find a financial consultant. （你可以找个理财顾问。）

354 货币发行与流通

Step1 场景词

currency [ˈkʌrənsi]

n.货币

◎currency exchange货币兑换

monetary [ˈmʌnɪtri]

a.货币的，财政的

◎monetary policy货币政策

pecuniary [pɪˈkjuːniəri]

a.金钱的

◎pecuniary loss金钱上的损失

currency issue 货币发行

ancient coin 古钱

tael [teɪl]

n.两；银两

coin [kɔɪn]

n.硬币，钱币

◎false coin假币

copper [ˈkɒpə(r)]

n.铜；铜币

gold coin 金币

silver coin 银币

bill [bɪl]

n.钞票

◎five-dollar bill五美元的钞票

banknote [ˈbæŋknəʊt]

n.钞票，纸币

◎banknote paper钞票纸

paper money 纸币

RMB [ˌɑːr em ˈbiː]

abbr.人民币

◎RMB appreciation人民币升值

euro [ˈjʊərəʊ]

n.欧元

US dollar 美元

krona [ˈkrəʊnə]

n.克朗

rupee [ruːˈpiː]

n.卢比

franc [fræŋk]

n.法郎

Australian dollar 澳元

face value 面值

dime [daɪm]

n.一角硬币

penny [ˈpeni]

n.便士，分

dollar sign 美元符号

central bank 中央银行

currency circulation 货币流通

circulating medium 流通媒介

means of payment 支付手段

appreciation [əˌpriːʃiˈeɪʃn]

n.增值

◎currency appreciation货币升值

depreciate [dɪˈpriːʃieɪt]

v.贬值

in the red 出现赤字

inflation [ɪnˈfleɪʃn]

n.膨胀，通货膨胀

◎currency inflation通货膨胀

deflation [ˌdiːˈfleɪʃn]

n.通货紧缩

◎deflation policy紧缩政策

price level 价格水平

macro control 宏观调控

monetarist [ˈmʌnɪtərɪst]

n.货币主义者

money supply 货币供应量

credit currency 信用货币

virtual currency 虚拟货币

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I discovered surprisingly that it is a false coin.（我惊讶地发现这枚硬币是假的。）

B：Let me see. （让我看看。）

Conversation 2

A：How about investing in this project? （我们投资这个项目怎么样？）

B：Are you serious? We are in the red for two months. （你是认真的吗？我们出现赤字已有两个月了。）

355 借贷与租赁

Step1 场景词

loan [ləʊn]

n./v.贷款

◎loan interest rate贷款利率

borrow [ˈbɒrəʊ]

v.借入

◎borrow from向…借

borrower [ˈbɒrəʊə(r)]

n.借用人

debit [ˈdebɪt]

n.借方

v.把…记入借方

◎debit balance借方余额

lend [lend]

v.借出

◎lend to借给

lender [ˈlendə(r)]

n.出借人，贷方

◎lender of last resort最后放贷人

guarantee [ˌɡærənˈtiː]

n./v.担保

◎loan guarantee贷款担保

warrantor [ˈwɒrəntɔː(r)]

n.保证人

debt [det]

n.债务

◎be in debt负债

deadline [ˈdedlaɪn]

n.最后期限

return [rɪˈtɜːn]

n./v.归还

◎return to归还给

repay [rɪˈpeɪ]

v.偿还，归还

◎repay a loan还清贷款

amortize [əˈmɔːtaɪz]

v.分期偿还

installment [ɪnˈstɔːlmənt]

n.分期付款

◎installment payment分期付款

arrear [əˈrɪə(r)]

n.欠款，滞付

◎in arrear拖欠

overdue [ˌəʊvəˈdjuː]

a.逾期

extension [ɪkˈstenʃn]

n.延期

debt collector 讨债人

offset [ˈɒfset]

v.抵消

◎be offset by由…抵消

substitute [ˈsʌbstɪtjuːt]

n./v.代替

◎substitute...for... 以…代替…

short-term loan 短期贷款

long-term loan 长期贷款

collateralized loan 抵押贷款

high-risk loan 高风险贷款

high-value loan 高价值贷款

high interest rate 高利率

high credit risk 高信贷风险

high default risk 高违约风险

money dispute 金钱纠纷

rent [rent]

n./v.租赁

◎rent charge租金

leaser [ˈliːsə(r)]

n.出租人

ownership [ˈəʊnəʃɪp]

n.所有（权）

◎ownership interest所有者权益/state ownership公有制/private ownership私人所有制

lessee [leˈsiː]

n.承租人

tenure [ˈtenjə(r)]

n.（土地）使用权

tenancy [ˈtenənsi]

n.租期

rental [ˈrentl]

n.租金

◎rental fee租赁费

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Hey, do you think I could borrow some money? （嗨，我跟你借点钱可以吗？）

B：Sure. I've got a lot of cash on me now. （当然可以，我现在有很多现金。）

Conversation 2

A：Can I get an extension on that loan? （那笔贷款我可以延期还吗？）

B：Sorry, can't be done. （对不起，不行。）

Chapter16 天文地理有规律

356 常用数字

Step1 场景词

zero [ˈzɪərəʊ]

num. 零

◎zero hour零时

five [faɪv]

num. 五

◎five pence五便士硬币/give me five击掌

eleven [ɪˈlevn]

num. 十一

twelve [twelv]

num. 十二

◎twelve disciples 十二门徒

thirteen [ˌθɜːˈtiːn]

num. 十三

◎the Old Thirteen 美国早期的国旗

fifteen [ˌfɪfˈtiːn]

num. 十五

◎fifteen all一平（网球比赛专用词）

twenty [ˈtwenti]

num. 二十

thirty [ˈθɜːti]

num. 三十

twenty-one [ˌtwenti ˈwʌn]

num. 二十一

ninety [ˈnaɪnti]

num. 九十

hundred [ˈhʌndrəd]

num. 一百

◎by the hundred（s） 数以百计

a hundred and one 一百零一

two hundred 两百

thousand [ˈθaʊznd]

num. 一千

◎a thousand and one 一千零一；无数的

ten thousand 一万

million [ˈmɪljən]

num. 百万

◎millions of数百万的…

one in a million极稀有的人或事

billion [ˈbɪljən]

num. 十亿

decimal [ˈdesɪml]

n.小数

◎decimal point小数点

point [pɔɪnt]

n.点；分数

at all points在各方面/zero point two five 0.25

one third 三分之一

two over five 五分之二

five ninths 九分之五

percent [pəˈsent]

n.百分比

◎one hundred percent百分之百；不折不扣

first [fɜːst]

num. 第一

◎first name名

second [ˈsekənd]

num. 第二

◎on second thought再三考虑

third [θɜːd]

num. 第三

◎third party第三方

fourth [fɔːθ]

num. 第四

◎fourth quarter第四季度

fifth [fɪfθ]

num. 第五

eighth [eɪtθ]

num. 第八

ninth [naɪnθ]

num. 第九

tenth [tenθ]

num. 第十

eleventh [ɪˈlevnθ]

num. 第十一

◎at the eleventh hour最后一刻

twelfth [twelfθ]

num. 第十二

twenty-first [ˌtwenti ˈfɜːst]

num. 第二十一

twenty-second [ˌtwenti ˈsekənd]

num. 第二 十二

twenty-third [ˌtwenti ˈθɜːd]

num. 第二十三

thirtieth [ˈθɜːtiəθ]

num. 第三十

sixty-sixth [ˌsɪksti ˈsɪksθ]

num. 第六十六

hundredth [ˈhʌndrədθ]

num. 第一百

◎hundredth birthday 百岁生日

one hundred and seventh 第一百零七

Step2 学以致用

Number 13数字13

One of the most widespread superstitions is that thirteen is unlucky, and so general is this idea that many hotels do not have a room number thirteen.Some people will not start a trip on the 13th day of the month, especially if it happens to be a Friday. Various explanations have been given as to the origin of this superstition.The most popular explanation is that there were thirteen persons at the Last Supper, Judas being frequently represented as the thirteenth. The superstition about the number thirteen is universal. We can find it in France, England, throughout almost the whole of Europe, and in America.It has long been a matter of etiquette in France to avoid having exactly thirteen guests at a dinner or party, and the person who is invited to fill the fourteenth seat at the table is usually known as quatorizième.

一个广为流传的迷信是13这一数字不吉利。因此一般来说，许多酒店不设13号房间。一些人不愿意在13号出发旅行，如果那天恰逢星期五便更是如此。对这一迷信的来源，可谓众说纷纭。最普遍的说法是“最后的晚餐”中共有13人，出卖耶稣的犹大经常被描画为第13个人。数字13的迷信十分普遍，法国、英国等几乎所有的欧洲国家以及美国都有这种迷信。长久以来，法国的社交礼仪要求避免晚宴或聚会中正好有13位客人出席，而因此被邀请来凑数的食客则被称为“第14个”。

357 年代与时间

Step1 场景词

time [taɪm]

n.时间

◎time difference时差/time zone时区

fragmentary time碎片时间/ahead of time提前

era [ˈɪərə]

n.年代，时代

◎bring in an era迎来一个时代

the Christian era公元

epoch [ˈiːpɒk]

n.纪元

age [eɪdʒ]

n.时代；年龄

◎Stone Age石器时代

period [ˈpɪəriəd]

n.时期，阶段

◎a period of time一段时间

century [ˈsentʃəri]

n.世纪

◎a quarter century四分之一世纪

half a century半个世纪

ancient times 古代

modern times 近代；现代

past time 过去

present [ˈpreznt]

n./a.现在（的）

◎at present目前

future [ˈfjuːtʃə(r)]

n./a.未来（的）

◎in the future将来

year [jɪə(r)]

n.年

◎calendar year历年

leap year 闰年

this year 今年

last year 去年

next year 明年

the beginning of the year 年初

the end of the year 年末

during the year 在这一年里

all the year round 一年到头

two years later 两年之后

decade [ˈdekeɪd]

n.十年，十年期

◎over the past decade在过去的十年里

over the years 历年来

year in year out 年复一年地，始终，不断地

day [deɪ]

n.日；白天

◎every day每天

yesterday [ˈjestədeɪ]

n./ad. 昨天

◎yesterday once more昨日重现

today [təˈdeɪ]

n./ad. 今天

◎from today从今天起

tomorrow [təˈmɒrəʊ]

n./ad. 明天

◎tomorrow evening明天晚上

next day 明天

the day after tomorrow 后天

day after day 日复一日

two days from now 两天后

in a day or two 一两天后

every other day 每隔一天

one day 某日

all day long 一天到晚

by the day 逐日计算

morning [ˈmɔːnɪŋ]

n.早晨，上午

◎in the morning上午

forenoon [ˈfɔːnuːn]

n.午前，上午

noon [nuːn]

n.中午

◎at noon在中午

afternoon [ˌɑːftəˈnuːn]

n.下午，午后

◎in the afternoon在下午

evening [ˈiːvnɪŋ]

n.傍晚，晚上

◎evening dress晚礼服

midnight [ˈmɪdnaɪt]

n.午夜

◎at midnight在午夜

last night 昨晚

hour [ˈaʊə(r)]

n.小时

◎business hour营业时间

minute [ˈmɪnɪt]

n.分

◎a few minutes几分钟/at this minute此刻

second [ˈsekənd]

n.秒

in a second立刻，马上

o’clock [əˈklɒk]

ad. …点钟

24 hour clock 24小时制

twenty past six 6:20

half past six 6点半

ten to eight 7:50

a quarter to eight 7:45，差15分钟到8点

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you have any plan for this afternoon? （你今天下午有什么计划吗？）

B：I have to go to a wedding this afternoon.（下午我得去参加一个婚礼。）

Conversation 2

A：What time is it? （现在几点了？）

B：It's half past six. （6点半。）

358 日期月份

Step1 场景词

date [deɪt]

n.日期

◎date of birth出生日期

calendar [ˈkælɪndə(r)]

n.日历；历法；日程表

◎desk calendar台历

solar calendar 阳历

lunar calendar 阴历

in the 1960s 在20世纪60年代

Monday [ˈmʌndeɪ]

n.星期一

Black Monday黑色星期一（指股市大跌经常出现在星期一）

Tuesday [ˈtjuːzdeɪ]

n.星期二

Wednesday [ˈwenzdeɪ]

n.星期三

Thursday [ˈθɜːzdeɪ]

n.星期四

Friday [ˈfraɪdeɪ]

n.星期五

◎man Friday得力助手，忠实仆人

Saturday [ˈsætədeɪ]

n.星期六

Sunday [ˈsʌndeɪ]

n.星期日

◎Sunday best盛装；最好的衣服

Sunday school主日学校

fortnight [ˈfɔːtnaɪt]

n.两星期

◎in a fortnight两星期后

weekend [ˌwiːkˈend]

n.周末

v.过周末

◎at the weekend在周末

month [mʌnθ]

n.月

◎month ticket月票

leap month 闰月

this month 本月

last month 上个月

next month 下个月

in a month 一个月后

within a month 一个月内

month by month 逐月

January [ˈdʒænjuəri]

n.一月

◎January the first 1月1日

February [ˈfebruəri]

n.二月

March [mɑːtʃ]

n.三月

April [ˈeɪprəl]

n.四月

◎April Fool's day愚人节

May [meɪ]

n.五月

◎May Day五一国际劳动节

June [dʒuːn]

n.六月

July [dʒuˈlaɪ]

n.七月

◎Fourth of July 7月4日（美国独立纪念日）

August [ˈɔːɡəst]

n.八月

September [sepˈtembə(r)]

n.九月

◎in September在九月

October [ɒkˈtəʊbə(r)]

n.十月

◎October Revolution （俄国的）十月革命

November [nəʊˈvembə(r)]

n.十一月

December [dɪˈsembə(r)]

n.十二月

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Don't you think that Sunday just flies by? （你不觉得星期日就像飞一般地过去了吗？）

B：I will say so. （我也这么认为。）

Conversation 2

A：Do you remember that September afternoon when I first met you? （你还记得我第一次遇见你的那个九月的下午吗？）

B：Yes, it was about two o’clock. （记得，大约是下午两点钟。）

359 单位与计算

Step1 场景词

international system of units 国际单位制

unit [ˈjuːnɪt]

n.计算单位

◎unit area单位面积

kilometre [ˈkɪləmiːtə(r)]

n.千米

◎running kilometre行驶公里

metre [ˈmiːtə(r)]

n.米；仪表

◎metre reading计数器读数

centimetre [ˈsentɪmiːtə(r)]

n.厘米

millimetre [ˈmɪlimiːtə(r)]

n.毫米

decimetre [ˈdesɪmiːtə(r)]

n.分米

foot [fʊt]

n.英尺

inch [ɪntʃ]

n.英寸

◎square inch平方英寸

yard [jɑːd]

n.码

◎40 yards in breadth宽40码

square centimetre 平方厘米

square metre 平方米

cubic centimetre 立方厘米

hectare [ˈhekteə(r)]

n.公顷

◎output per hectare每公顷产量

acre [ˈeɪkə(r)]

n.英亩

◎a farm of 30 acres 30英亩大的农场

centilitre [ˈsentɪliːtə(r)]

n.厘升

millilitre [ˈmɪliliːtə(r)]

n.毫升

decilitre [ˈdesɪliːtə(r)]

n.分升

pint [paɪnt]

n.品脱

◎half pint半品脱

kilogram [ˈkɪləɡræm]

n.公斤，千克

gram [ɡræm]

n.克

ounce [aʊns]

n.盎司

pound [paʊnd]

n.磅

◎by the pound按每磅

calculate [ˈkælkjuleɪt]

v.计算

◎calculate area计算面积

arithmetic [əˈrɪθmətɪk]

n.算数，四则运算

odd number 奇数

even number 偶数

subtraction [səbˈtrækʃn]

n.减法

multiplication [ˌmʌltɪplɪˈkeɪʃn]

n.乘法

multiplication table 乘法表

division [dɪˈvɪʒn]

n.除法

convert [ˈkɒnvɜːt]

n.换算

summation [sʌˈmeɪʃn]

n.总和

◎summation formula求和公式

value [ˈvæljuː]

n.数值

◎average value平均值

round [raʊnd]

n.四舍五入

decimal system 十进制

decimal separator 小数点

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How long do you want the cuffs? （袖口你要留多长？）

B：About an inch. （一英寸左右。）

Conversation 2

A：Can you calculate the fare to Grand Hotel? （你能计算一下去格兰德酒店的车费吗？）

B：The metre will read your fares. （计价器会显示您的车费。）

360 方向与方位

Step1 场景词

direction [dəˈrekʃn]

n.方向

position [pəˈzɪʃn]

n.位置，方位

east [iːst]

n./a.东方（的）

ad. 向东方，在东方

◎East Asia 东亚

west [west]

n./a.西方（的）

ad. 向西方，在西方

◎face west面朝西

south [saʊθ]

n./a.南方（的）

ad. 向南方，在南方

◎South Africa 南非

north [nɔːθ]

n./a.北方（的）

ad. 向北方，在北方

◎North America 北美洲

northeast [ˌnɔːθˈiːst]

n./a.东北（的）

ad. 向东北，在东北

◎northeast by north 东北偏北方向

northwest [ˌnɔːθˈwest]

n./a.西北（的）

ad. 向西北，在西北

southeast [ˌsaʊθˈiːst]

n./a.东南（的）

ad. 向东南，在东南

◎Southeast Asia 东南亚

southwest [ˌsaʊθˈwest]

n./a.西南（的）

ad. 向西南，在西南

two-way [ˌtuː ˈweɪ]

a.双向的

one-way [ˌwʌn ˈweɪ]

a.单向的

up [ʌp]

prep. 在…上面

◎up front在最前面

down [daʊn]

a.向下的

ad. 向下

prep. 往下

◎go down沿…下来/down to earth 实事求是

upward [ˈʌpwəd]

ad. 向上

a.向上的

◎upward movement向上运动

downward [ˈdaʊnwəd]

a.向下的

ad. 向下

◎downward trend下降趋势

downstairs [ˌdaʊnˈsteəz]

n./a.楼下（的）

ad. 在楼下

under [ˈʌndə(r)]

prep. 在…之下

◎under control处于控制之下

front [frʌnt]

n./a.前面（的）

v.面向

◎in front of 在…前面

centre [ˈsentə(r)]

a.位于正中的

back [bæk]

n./a.后面（的）

ad. 在后面

◎back yard后院

left side 左侧

right side 右侧

outside [ˌaʊtˈsaɪd]

prep. 在…之外

n.外部

ad. 在外面 [ˈaʊtsaɪd]

a.外面的

◎outside surface外表面

inside [ˌɪnˈsaɪd]

prep. 在…之内

n.里面，内部

a.里面的

ad. 在里面

◎inside out 里朝外；彻底地

inward [ˈɪnwəd]

a.内部的

ad. 向内

amid [əˈmɪd]

prep. 在其中，在其间

between [bɪˈtwiːn]

prep. 在…之间

ad. 在中间

◎stand between 位于…中间；妨碍

vertical [ˈvɜːtɪkl]

a.垂直的

cross [krɒs]

a.交叉的

curving [kɜːvɪŋ]

a.弯曲的

clockwise [ˈklɒkwaɪz]

a.顺时针方向的

anti-clockwise [ˌænti ˈklɒkwaɪz]

a.逆时针方向的

dimensional [daɪˈmenʃənl]

a.空间的

walk backward 向后走

turn right 向右拐

on the left 在左边

above the average line 高于平均线

beneath the ice 在冰层之下

below the sea level 在海平面之下

longitude [ˈlɒndʒɪtjuːd]

n.经度

latitude [ˈlætɪtjuːd]

n.纬度

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Is this the road to the airport? （去机场走这条路对吗？）

B：No, you'd better take the road east of here. （不，你最好走东边的一条路。）

Conversation 2

A：Where is the store? （这家商店在哪里？）

B：It's up ahead on the left. （往前走，就在左手边。）

361 节气

Step1 场景词

season [ˈsiːzn]

n.季节

◎season wind季风/four seasons四季

spring [sprɪŋ]

n.春季

◎the Spring Festival春节

summer [ˈsʌmə(r)]

n.夏季

◎in summer在夏季

autumn [ˈɔːtəm]

n.秋季

◎autumn harvest秋收

winter [ˈwɪntə(r)]

n.冬季

◎winter crop冬季作物

solstice [ˈsɒlstɪs]

n.至日，至点

solar term 节气

24 Solar Terms 二十四节气

the Beginning of Spring 立春

Rain Water 雨水

Insects Awaken 惊蛰

the Spring Equinox 春分

Pure Brightness 清明

Grain Rain 谷雨

the Beginning of Summer 立夏

Grain Full 小满

Grain in Ear 芒种

the Summer Solstice 夏至

Slight Heat 小暑

Great Heat 大暑

the Beginning of Autumn 立秋

the Limit of Heat 处暑

White Dew 白露

the Autumnal Equinox 秋分

Cold Dew 寒露

Frost's Descent 霜降

the Beginning of Winter 立冬

Slight Snow 小雪

Great Snow 大雪

the Winter Solstice 冬至

Slight Cold 小寒

Great Cold 大寒

agricultural [ˌæɡrɪˈkʌltʃərəl]

a.农业的

◎agricultural activities 农业活动

crop [krɒp]

n.作物，庄稼

◎crop rotation轮作

Step2 学以致用

The Story of Cold Food Day寒食节的故事

The Chinese Qingming Festival falls on either April 4 or 5. Also known as Tomb Sweeping Festival, it is a time for families to remember and pay respects to the ancestors.

The origin of the festival dates back to the Spring and Autumn period, 770 to 476 B.C. It was to honour Jie Zi-Tui, a loyal follower of the Duke Wen of Jin state. Before Wen became the king, Jie cut a slice of meat from his own thigh to make soup for the starving duke. A gratified Wen promised to reward Jie, but when he became king, he forgot about Jie. Jie, seeking no gain or reward, quietly left to live in a forest with his elderly mother. When Wen realised his mistake, he tried to persuade Jie to return to the court by setting fire to the forest. But Jie and his mother died in the fire. A saddened Wen declared that no fires could be lit on that day. Thus, people would only eat cold food, and the day was called Cold Food Day. The next year, Wen made the day after Cold Food Day the Chinese Qingming Festival.

中国的清明节是4月4日或是4月5日，也称为扫墓节，这是家人们纪念、凭吊祖先的时节。

清明节起源于公元前770年到公元前476年的春秋时期，是为了纪念介子推——晋文公的忠诚追随者。在晋文公成王以前，介子推曾从自己的大腿上切下一片肉来煮汤给饥饿的晋文公喝。晋文公非常感激，承诺要回报介子推；但在他成王之后，却遗忘了介子推。介子推不求回报，悄悄地带着年迈的母亲离开，住进了森林里。当晋文公意识到自己的错误时，他试图通过火烧森林的方式说服介子推返回宫廷。但是，介子推和他的母亲却葬身于火海。悲恸的晋文公宣布在那天不得生火。因此，那天人们只能吃冰冷的食物，而那一天因此被称作“寒食节”。第二年，晋文公将寒食节的后一天定为清明节。

362 风霜雨露看天气

Step1 场景词

forecast [ˈfɔːkɑːst]

n./v.预报，预测

◎weather forecast天气预报

sunny [ˈsʌni]

a.晴朗的

◎sunny day晴天

cloudy [ˈklaʊdi]

a.多云的，阴天的

◎cloudy day阴天/partly cloudy局部多云

overcast [ˌəʊvəˈkɑːst]

a.（被云、雾等）遮蔽的；阴天的

n.阴天

◎overcast sky阴天

cloudy then sunny 阴转晴

sunny then cloudy 晴转阴

cloudy then rainy 阴转雨

mist [mɪst]

n.薄雾

◎in mist在薄雾之中

misty [ˈmɪsti]

a.充满雾气的，薄雾笼罩的

◎misty morning薄雾弥漫的早晨

foggy [ˈfɒɡi]

a.有雾的

◎foggy morning雾蒙蒙的早晨

dew [djuː]

n.露水

thick fog 浓雾

haze [heɪz]

n.霾，霭，烟雾

windy [ˈwɪndi]

a.有风的

light air 一级风，微风

breeze [briːz]

n.微风，和风

◎icy breeze寒风

heavy wind 大风

rain [reɪn]

n./v.（下）雨

◎heavy rain大雨

rainy [ˈreɪni]

a.下雨的

rainstorm [ˈreɪnstɔːm]

n.暴雨

lightning [ˈlaɪtnɪŋ]

n.闪电

thunder [ˈθʌndə(r)]

n.雷

v.打雷

◎spring thunder春雷/thunder storm雷雨

drizzle [ˈdrɪzl]

n.毛毛雨

v.下毛毛雨

◎thin drizzle细毛毛雨

shower [ˈʃaʊə(r)]

n.阵雨

◎heavy shower一阵大雨

light rain 小雨

moderate rain 中雨

downfall [ˈdaʊnfɔːl]

n.大雨

downpour [ˈdaʊnpɔː(r)]

n.倾盆大雨

◎a sudden downpour一场突如其来的暴雨

rain cats and dogs 下倾盆大雨

storm [stɔːm]

n.暴风雨

◎snow storm暴风雪

snowy [ˈsnəʊi]

a.下雪的，多雪的

snowflake [ˈsnəʊfleɪk]

n.雪花，雪片

sleet [sliːt]

n.雨夹雪

precipitation [prɪˌsɪpɪˈteɪʃn]

n.降雨或降雪量

◎annual precipitation年降水量

acid precipitation酸性降水

icy [ˈaɪsi]

a.结冰的；冰冷的

◎icy winter寒风刺骨的冬天

hail [heɪl]

n.冰雹

◎hail storm冰雹风暴

frost [frɒst]

n.霜

hot [hɒt]

a.热的

◎hot spring温泉

temperature [ˈtemprətʃə(r)]

n.温度

◎temperature range温度范围

fahrenheit [ˈfærənhaɪt]

n./a.华氏温度计（的）

centigrade [ˈsentɪɡreɪd]

n./a.摄氏温度计（的）；百分度（的）

◎centigrade thermometre摄氏温度计

warm [wɔːm]

a.温暖的

swelter [ˈsweltə(r)]

v.热得难受

n.闷热

stuffy [ˈstʌfi]

a.不透气的；闷热的

◎hot and stuffy 闷热

cool [kuːl]

a.凉爽的

chilly [ˈtʃɪli]

a.寒冷的，阴冷的

cold [kəʊld]

a.寒冷的，冰凉的

brisk [brɪsk]

a.寒冷而清新的

freezing [ˈfriːzɪŋ]

a.冰冷的

frigid [ˈfrɪdʒɪd]

a.寒冷的，严寒的

nippy [ˈnɪpi]

a.冷飕飕的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What does the weather forecast say? （天气预报是怎么报道的？）

B：Frost is expected tomorrow morning. （明早预计有霜冻。）

Conversation 2

A：Come in out of the rain.（快进来，不要让雨淋到。）

B：Thank you! （谢谢！）

363 人口普查

Step1 场景词

census [ˈsensəs]

n.人口普查，人口调查

◎census register户籍登记簿

birth [bɜːθ]

n.出生

◎birth peak出生高峰/place of birth出生地

birth rate出生率

twins [twɪnz]

n.双胞胎

pigeon pair 龙凤胎

family planning 计划生育

universal two-child policy 全面二孩政策

mortality rate 死亡率

infant mortality rate 婴儿死亡率

general mortality rate 总死亡率

annual growth rate 年增长率

vital index 出生死亡比例

natural growth 自然增长

NPG （negative population growth） [ˌen piː ˈdʒiː]

abbr.人口负增长

ZPG （zero population growth） [ˌzed piː ˈdʒiː]

abbr.人口零增长

aging population 人口老龄化

mean age at death 平均死亡年龄

average length of life 平均寿命

age-sex composition 年龄性别组成

sex ratio 性别比率

age structure 年龄结构

age group 年龄组

expectation of life 平均寿命；预期寿命

vital statistics 人口动态统计

census taker 人口普查员，普查人员

questionnaire survey 问卷调查

door-to-door interview 入户摸底调查

sampling survey 抽样调查

random sampling 随机抽样

sampling error 抽样误差

populous [ˈpɒpjələs]

a.人口稠密的

population [ˌpɒpjuˈleɪʃn]

n.人口

◎population control人口控制

urban population 城镇人口

rural population 农村人口

mobile population 流动人口

rural left-behind population 农村留守人口

demography [dɪˈmɒɡrəfi]

n.人口学

demographer [dɪˈmɒɡrəfə(r)]

n.人口学家

distribution [ˌdɪstrɪˈbjuːʃn]

n.分布

◎geographical distribution地理分布

vast [vɑːst]

a.巨大的，大量的

◎in vast numbers大量地

discrete [dɪˈskriːt]

a.离散的，不连续的

◎discrete data离散数据

uneven [ʌnˈiːvn]

a.不均衡的；不规则的

◎uneven distribution分布不均

native-born [ˈneɪtɪv bɔːn]

a.土生土长的

migration [maɪˈɡreɪʃn]

n.迁移；移民

◎migration agent移民代理

migrant [ˈmaɪɡrənt]

n.移居者

a.移居的

◎migrant population流动人口

migration rate 迁移率

emigration [ˌemɪˈɡreɪʃn]

n.迁出；移居国外，移民出境

◎emigration policy外迁政策；移民政策

immigration [ˌɪmɪˈɡreɪʃn]

n.移居入境

◎immigration office移民局

internal migration 国内迁移

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I know China has a large population in the world. （我知道中国人口众多。）

B：You’re right. （你说的很对。）

Conversation 2

A：This newspaper article talks about the problems of an ageing population.（报纸上这篇文章在谈论人口老龄化的问题。）

B：I heard that the government might need to raise the retirement age, because otherwise there will not be enough workers to support the young and the elderly. （我听说政府可能需要提高退休年龄，否则就没有足够的劳动者来养老扶幼了。）

364 气候气压

Step1 场景词

meteorology [ˌmiːtiəˈrɒlədʒi]

n.气象学

◎dynamic meteorology动力气象学

meteorologist [ˌmiːtiəˈrɒlədʒɪst]

n.气象学者

climate [ˈklaɪmət]

n.气候

climate change气候变化

dry [draɪ]

a.干的

◎dry air干燥的空气

arid [ˈærɪd]

a.干旱的；不毛的

evaporated [ɪˈvæpəreɪtɪd]

a.脱水的，蒸发干燥的

wet [wet]

a.湿的；多雨的

◎all wet全湿了/get wet弄湿；打湿

humid [ˈhjuːmɪd]

a.潮湿的，湿润的

mountain climate 山地气候

monsoon climate 季风气候

winter monsoon climate 冬季季风气候

plateau climate 高原气候

polar climate 极地气候

littoral climate 海滨气候

tropical climate 热带气候

sub-tropical climate 亚热带气候

temperate climate 温带气候

temperate continental climate 温带大陆气候

temperate desert climate 温带沙漠气候

temperate arid climate 温带干燥气候

tropical marine climate 热带海洋气候

seasonal demand 季节性需求

atmosphere [ˈætməsfɪə(r)]

n.大气（层）；空气

◎atmosphere pressure大气压

atmospheric [ˌætməsˈferɪk]

a.大气的，大气层的

◎atmospheric temperature大气温度

density [ˈdensəti]

n.密度

◎atmospheric density大气密度

barometre [bəˈrɒmɪtə(r)]

n.气压计

barometric [ˌbærəˈmetrɪk]

a.气压的

◎barometric pressure气压，大气压力

hectopascal [ˈhektəʊˌpæskl]

n.百帕斯卡（度量单位）

anticyclone [ˌæntiˈsaɪkləʊn]

n.高（气）压

cold wave 寒流

cold low 冷低压

cold front 冷锋

thermal high 热高压

tropical cyclone 热带气旋

sunrise [ˈsʌnraɪz]

n.日出

◎at sunrise日出时

sunset [ˈsʌnset]

n.日落

◎at sunset日落时

sunlight [ˈsʌnlaɪt]

n.日光

◎a ray of sunlight一束阳光

twilight [ˈtwaɪlaɪt]

n.暮色，微光

◎in the twilight黄昏时分

direct sunlight 日光直射

tropic [ˈtrɒpɪk]

n.回归线；热带

a.热带的

◎Tropic of Cancer北回归线

tide [taɪd]

n.潮汐

◎the ebb and flow of tide潮汐涨落

Step2 学以致用

有趣的小词cold

Cold不仅可以指天气冷，还可以指人的态度冷淡。

1. She gave me a cold shoulder. 她对我不理不睬。

Give sb. a cold shoulder指“对某人不理不睬”。例如：My girlfriend gave me a cold shoulder after a huge fight. （我的女朋友在跟我大吵一架之后就不理我了。）

2. That guy leaves me cold. 我不喜欢那个家伙。

Leave sb. cold的意思是“使人不感兴趣”，用来表示“不大赞同”“实在不敢苟同”。例如：That singer may be popular, but his style leaves me cold. （那位歌手可能很红，但是我对他的风格不感兴趣。）

365 遭遇暴风雪

Step1 场景词

snowstorm [ˈsnəʊstɔːm]

n.暴风雪

blizzard [ˈblɪzəd]

n.暴风雪

◎blizzard fatality雪暴灾害

5 below zero 零下五摄氏度

stormy wind 暴风

choppy [ˈtʃɒpi]

a.波浪起伏的

◎choppy water有浪的水面

maximum sustained wind 最大持续风力

icicle [ˈaɪsɪkl]

n.冰柱，垂冰

◎icicle light冰条灯

asperity [æˈsperəti]

n.严酷

scour [ˈskaʊə(r)]

n./v.冲刷

◎scour protection冲刷防护

blowing snow 飞雪

drifting snow 飘雪

heavy snow 大雪

snowdrift [ˈsnəʊdrɪft]

n.雪堆

snow-covered [ˈsnəʊ kʌvəd]

a.积雪覆盖的

snow-capped [ˈsnəʊ kæpt]

a.山顶被雪覆盖的

knee-deep [ˌniː ˈdiːp]

a.（积雪等）齐膝深的，没膝的

snow slide 雪崩

avalanche [ˈævəlɑːnʃ]

n./v.雪崩

snow-white [ˌsnəʊ ˈwaɪt]

a.雪白的

rarefy [ˈreərɪfaɪ]

v.（使）稀少，（使）稀薄

strike [straɪk]

v.打击

◎strike fiercely猛烈地打击

pelt [pelt]

v.（雨雪）大降，猛落

pound [paʊnd]

v.（连续）猛击

◎pound rapidly迅速地撞击

splinter [ˈsplɪntə(r)]

n.碎片

shred [ʃred]

n.碎片；少量

whelm [welm]

v.淹没

stricken area 灾区

storm-raged area 风暴袭击的地区

knock out the bridge 破坏桥梁

severed segments of the road 切断路段

break down 发生故障

be trapped in 被困在…里

jammed [dʒæmd]

a.卡住的

◎be jammed in陷入

stuck [stʌk]

a.被困住的

◎get stuck in陷入

disaster-relief work 救灾工作

gritter [ˈɡrɪtə(r)]

n.（冬天用于减轻路滑的）撒盐车

snow plough 扫雪机

sledge [sledʒ]

n.雪橇

food distribution 发放食品

take refuge 避难

shelter [ˈʃeltə(r)]

n.避难所

◎afford shelter给予庇护

alleviate [əˈliːvieɪt]

v.减轻

◎alleviate difficulty减轻困难

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We are facing one of the largest snowstorms in the history of the city. （我们正面临这个城市有史以来最大的一场暴风雪。）

B：Yes, the traffic was backed up by the snow. （是呀，因为这场雪交通都瘫痪了。）

Conversation 2

A：I locked my keys in the car, got stuck in the rain and lost my wallet. （我把钥匙锁在车里了，被困在雨中，然后把钱包也给弄丢了。）

B：Wow, that's terrible. （呀，真是太糟糕了。）

366 台风泥石流

Step1 场景词

typhoon [taɪˈfuːn]

n.台风

◎typhoon eye台风眼

hurricane [ˈhʌrɪkən]

n.飓风

cyclone [ˈsaɪkləʊn]

n.旋风；气旋

whirlwind [ˈwɜːlwɪnd]

n.旋风

vortex [ˈvɔːteks]

n.旋风

tornado [tɔːˈneɪdəʊ]

n.龙卷风

stormy wind 暴风

fierce wind 狂风

landing [ˈlændɪŋ]

n.登陆

◎landing speed着陆速度

Central Meteorological Office 中央气象局

typhoon warning 台风警报

red alert 红色预警

safety precaution 安全预防措施

gale [ɡeɪl]

n.大风；一阵

gust [ɡʌst]

n.一阵狂风

◎gust velocity阵风速度

sea surface temperature 海面温度

low pressure centre 低压中心

variable weather 多变的天气

torrential rain 倾泻的大雨

mudslide [ˈmʌdslaɪd]

n.塌方，山崩

debris flow 岩屑流

rock-mud flow 泥石流

landslide [ˈlændslaɪd]

n.山崩

trigger [ˈtrɪɡə]

n.成为引发（严重问题）的因素

snowmelt [ˈsnəʊmelt]

n.融雪

slurry [ˈslʌri]

n.泥浆

mud [mʌd]

n.泥，泥浆

◎in the mud在泥里

mudflow [ˈmʌdfləʊ]

n.泥流

mire [ˈmaɪə(r)]

n.泥潭

mudslide-stricken region 泥石流受灾地区

remote [rɪˈməʊt]

a.远的；偏僻的

◎remote mountain area偏远山区

low-lying [ˌləʊ ˈlaɪɪŋ]

a.低洼的

ebb away 渐逝；渐渐衰退

devastate [ˈdevəsteɪt]

v.蹂躏，破坏；使荒废；毁灭

waste residual 废弃残余

rescue [ˈreskjuː]

n./v.救援

◎mass rescue大规模援救/rescue crew救援人员

lethargy [ˈleθədʒi]

n.死气沉沉

inanimate [ɪnˈænɪmət]

a.无生命的；无生气的

◎inanimate object无生命之物

drown [draʊn]

v.淹没；淹死

◎drown out 淹没，压过

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Many coastal towns were desolated by the hurricane. （许多沿海城镇因遭到飓风袭击而变得荒凉。）

B：It is true. Hurricane is a big disater for us. （是的。对我们来说，飓风是大灾难。）

Conversation 2

A：In south-west China, eight people are still missing after a mudslide in Sichuan Province, as a major rescue operation continues. （在中国西南部四川省发生了泥石流，目前仍有八人失踪，重大救援行动仍在继续。）

B：God bless them. （愿上帝保佑他们。）

367 地震海啸

Step1 场景词

earthquake [ˈɜːθkweɪk]

n.地震

◎predict an earthquake预测地震

earthquake monitoring地震监控

seismological [ˌsaɪzməˈlɒdʒɪkl]

a.地震学上的

◎Seismological Bureau地震局

seismology [saɪzˈmɒlədʒi]

n.地震学

seismographer [ˈsaɪzməɡrɑːfə(r)]

n.地震学家

seismograph [ˈsaɪzməɡrɑːf]

n.地震仪

predict [prɪˈdɪkt]

v.预测

seismometre [saɪzˈmɒmɪtə(r)]

n.地震检波器

◎marine seismometre海洋地震表

seismic belt 地震带

earthquake zone 地震带

Richter scale 里氏震级

hypocentre [ˈhaɪpəʊsentə(r)]

n.震源

◎hypocentre parametre震源参数

seismic wave 震波

magnitude [ˈmæɡnɪtjuːd]

n.震级

epicentre [ˈepɪsentə(r)]

n.震中

◎epicentre distribution震中分布

aftershock [ˈɑːftəʃɒk]

n.余震

◎aftershock wave余震波

aseismatic [eɪsaɪzˈmætɪk]

a.抗震的

◎aseismatic measure抗震措施

fault [fɔːlt]

n.断层

crust [krʌst]

n.地壳

◎earth crust地壳

plate [pleɪt]

n.板块

◎plate tectonics板块构造论

plate boundary板块交界处

jolt [dʒəʊlt]

n./v.摇晃

shake [ʃeɪk]

v./n.震动；摇晃

◎shake up震动

tremor [ˈtremə(r)]

n.微震，小震

surge [sɜːdʒ]

n.巨浪，汹涌澎湃

rock [rɒk]

v.摇，摇动；使振动

roll across 波动，起伏，横摇

rip through 裂开，破开

collapse [kəˈlæps]

n./v.倒坍

◎collapse strength抗挤强度；破裂强度

flatten [ˈflætn]

v.夷为平地

◎flatten out变平

tsunami [tsuːˈnɑːmi]

n.海啸

◎financial tsunami金融海啸；金融风暴

tsunami warning system 海啸预警系统

sea wave 海浪

level [ˈlevl]

n.水平面

◎sea level海平面

rise [raɪz]

v.上升

peak [piːk]

n.最高点

engulf [ɪnˈɡʌlf]

v.包围，吞没，淹没

tidal [ˈtaɪdl]

a.潮汐的，潮水的

◎tidal current潮流/tidal wave浪潮

high sea 大浪

monster wave 狂浪

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Today, let's talk something about the earthquake. （今天我们来讨论有关地震的话题。）

B：It is a sorrowful topic. It brings me to remember the Sichuan earthquake. （这是个悲伤的话题，让我想起了四川地震。）

Conversation 2

A：China is located on the Eurasia plate, where earthquakes happen frequently due to the earth's plates knocking against each other. （中国地处亚欧板块，这是板块容易互相撞击的地区，因此地震活动频繁。）

B：China does have been plagued by numerous destructive earthquakes during its long history. （在悠久的历史中，中国的确遭受了许多破坏性的大地震。）

368 火山爆发

Step1 场景词

volcano [vɒlˈkeɪnəʊ]

n.火山

active volcano 活火山

extinct volcano 死火山

volcano activity 火山活动

volcanic [vɒlˈkænɪk]

a.火山的

n.火山岩

volcanic eruption 火山爆发

volcanic earthquake 火山地震

volcanic dome 火山丘

volcanic cloud 火山云

volcanic gas 火山气体

supervolcano [ˈsuːpəvɒlkeɪnəʊ]

n.超级火山

composite volcano 复式火山

crater [ˈkreɪtə(r)]

n.火山口

◎crater wall火山口壁

basin-shaped [ˌbeɪsn ˈʃeɪpt]

a.盆状的

bowl-shaped crater 碗形的火山口

formation of cone 火山口的形成

ejected material 喷射出来的物质

emission [iˈmɪʃn]

n.（光、热等的）散发，发射，喷射

accumulation [əˌkjuːmjəˈleɪʃn]

n.积聚；堆积物

◎energy accumulation能量积累

blast [blɑːst]

n.爆炸；气浪，冲击波

◎atomic blast原子弹爆炸

blob [blɒb]

n.一滴，一团

magma [ˈmæɡmə]

n.岩浆

lava [ˈlɑːvə]

n.熔岩

◎lava cave熔岩洞

bomb [bɒm]

n.火山口喷出的大堆球状熔岩

lava flow 熔岩流

fire ball 火球

crater lake 火山湖

block [blɒk]

n.火山岩块；一大块

◎a block of ice一大块冰

ash [æʃ]

n.火山灰；灰烬

◎burn to ashes烧成灰

ash particle 灰烬微粒

lapillus [ləˈpɪləs]

n.火山砾

fumarole [ˈfjuːmərəʊl]

n.火山喷气孔

sulfur [ˈsʌlfə(r)]

n.硫黄

◎sulfur dioxide二氧化硫

slag [slæɡ]

n.矿渣；火山岩渣

soot [sʊt]

n.煤烟，烟灰

char [tʃɑː(r)]

v.烧焦

cinder cone 火山渣形成的圆锥体

destroy [dɪˈstrɔɪ]

v.毁坏，破坏；摧残

◎destroy a village摧毁村庄

shatter [ˈʃætə(r)]

v.破坏；捣毁；破灭

n.碎片

◎shatter belt震裂带，碎裂带

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's the harm of volcano? （火山的危害是什么？）

B：It causes great bad impact on the global climate and its ash can cause respiratory diseases.（火山会对全球的气候造成巨大的不良影响，并且火山灰会引起呼吸道疾病。）

Conversation 2

A：How does volcanic eruption form? （火山喷发是怎样形成的？）

B：Originally, the interior of the earth is filled with hot magma.Under tremendous pressure, the hot magma will break through the earth's crust and spout out, thus the volcano eruption forms. （起初，地球内部充满热岩浆。在巨大的压力下，热岩浆会冲出地壳，喷涌而出，火山喷发便由此形成。）

369 其他灾害

Step1 场景词

disaster [dɪˈzɑːstə(r)]

n.灾难，灾祸

◎natural disaster自然灾害

geological disaster地质灾害

disaster recovery灾难复原

calamity [kəˈlæməti]

n.大灾祸，不幸事件

◎natural calamity天灾

flood [flʌd]

n.洪水

flood season 汛期

deluge [ˈdeljuːdʒ]

n.洪水，暴雨

crest [krest]

n.洪峰

drought [draʊt]

n.干旱，旱灾

◎drought disaster旱灾

famine [ˈfæmɪn]

n.饥荒

◎severe famine严重饥荒

scorching heat 炎热

heat wave 热浪

extremely cold climate 极寒气候

subzero [ˌsʌbˈzɪərəʊ]

a.零下的；严寒的

frost [frɒst]

n.霜冻；严寒

v.结霜

◎ground frost地面霜

hailstorm [ˈheɪlstɔːm]

n.雹暴

ice storm 冰暴

maelstrom [ˈmeɪlstrɒm]

n.大漩涡

deforestation [ˌdiːˌfɒrɪˈsteɪʃn]

n.采伐森林；滥伐森林

sand storm 沙尘暴

eye of a storm 风眼

wildfire [ˈwaɪldfaɪə(r)]

n.森林大火，野火

◎wildfire suppression林野灭火

fumes [fjuːmz]

n.（浓烈或难闻的）烟，气，汽

◎exhaust fumes废气

engulf [ɪnˈɡʌlf]

v.吞没

weathering [ˈweðərɪŋ]

n.侵蚀，风化

extinction [ɪkˈstɪŋkʃn]

n.灭绝

◎mass extinction大灭绝

epidemic [ˌepɪˈdemɪk]

n.流行病

◎epidemic situation 疫情

tragedy [ˈtrædʒədi]

n.灾难

◎suffer a tragedy惨遭不幸

wreckage [ˈrekɪdʒ]

n.残骸

◎aircraft wreckage飞机残骸

victim [ˈvɪktɪm]

n.受灾者

survivor [səˈvaɪvə(r)]

n.幸存者

evacuation [ɪˌvækjuˈeɪʃn]

n.撤离

◎evacuation exit疏散通道

international aid 国际援助

SOS [ˌes əʊ ˈes]

n.紧急求救信号

ecology [iˈkɒlədʒi]

n.生态

sustainable development 可持续发展

Step2 学以致用

Conversation 1

A：An optimist sees an opportunity in any calamity. （乐观者在任何灾难中都能看到机会。）

B：Yeah, they always look on the bright side. （是的，他们总是看到好的一面。）

Conversation 2

A：Every year, the South has floods. It is an act of God. （南方每年都发洪水，这是天灾。）

B：Do you really think so? （你真的这么认为吗？）

370 认识地形地貌

Step1 场景词

topography [təˈpɒɡrəfi]

n.地形学；地形，地貌

◎karst topography喀斯特地貌

topographically [ˌtɒpəˈɡræfɪkli]

ad. 从地形上

relief map 地形图，地势图

highland [ˈhaɪlənd]

n.高原，高地

◎highland climate高原气候

tableland [ˈteɪbllænd]

n.（术语）高原，台地

plateau [ˈplætəʊ]

n.高原

◎plateau phenomenon高原现象

upland [ˈʌplənd]

n.高地

a.高地的

elevation [ˌelɪˈveɪʃn]

n.海拔

altitude [ˈæltɪtjuːd]

n.高度，海拔

mountain land 山地

plain [pleɪn]

n.平原

◎coastal plain沿海平原

strand plain 滨海平原

hinterland [ˈhɪntəlænd]

n.内地，腹地

hill [hɪl]

n.丘陵

steppe [step]

n.大草原

continental [ˌkɒntɪˈnentl]

a.大陆的，大陆性的

◎continental shelf大陆架/continental slope大陆坡/continental drift大陆漂移说

delta [ˈdeltə]

n.三角洲

◎Nile Delta尼罗河三角洲

zone [zəʊn]

n.地区，区域

◎frigid （temperate） zone寒（温）带

sphere [sfɪə(r)]

n.球（体）；领域

◎sphere object球形体

polar [ˈpəʊlə(r)]

a.地极的；磁极的

◎polar night极夜

layer [ˈleə(r)]

n.层

◎layer structure层型结构

lithosphere [ˈlɪθəsfɪə(r)]

n.岩石圈；陆界

cavity [ˈkævəti]

n.洞，穴；凹处

aquifer [ˈækwɪfə(r)]

n.含水土层

scum [skʌm]

n.浮渣，浮垢

precipitate [prɪˈsɪpɪteɪt]

n.沉淀物

floodplain [ˈflʌdpleɪn]

n.泛滥平原

fold [fəʊld]

n.褶皱

desert [ˈdezət]

n.沙漠

◎desert plant沙漠植物

sandbank [ˈsændbæŋk]

n.沙坝

wilderness [ˈwɪldənəs]

n.荒野

amplitude [ˈæmplɪtjuːd]

n.广大，广阔

swamp [swɒmp]

n.沼泽

v.淹没

marsh [mɑːʃ]

n.沼泽，湿地

wet land 湿地

tundra [ˈtʌndrə]

n.苔原

ice field 冰原

peninsula [pəˈnɪnsjələ]

n.半岛

◎Arabian Peninsula阿拉伯半岛

Korean Peninsula 朝鲜半岛

uncharted [ˌʌnˈtʃɑːtɪd]

a.地图上未标明的；未经勘测的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The area has karst topography. （该地区有着喀斯特地貌。）

B：I haven't known that before. （我以前不知道。）

Conversation 2

A：What's the climate like in the northwestern tableland? （西北高原地区是什么气候？）

B：It has a continental plateau climate. （是大陆高原气候。）

371 江河湖海

Step1 场景词

river [ˈrɪvə(r)]

n.河流，江，川

◎river bank河岸/river valley河谷/river bed河床/Yangtze River长江/Yellow River黄河

rivulet [ˈrɪvjələt]

n.小溪，小河

brook [brʊk]

n.小河

riverside [ˈrɪvəsaɪd]

n.河畔

lake [leɪk]

n.湖

◎dry lake干涸湖/barrier lake堰塞湖

The Great Lakes 五大湖

ocean [ˈəʊʃn]

n.海洋

◎deep ocean深海/ocean current洋流

oceanic ridge 海岭

oceanic basin 海盆

oceanic trench 海沟

seabed [ˈsiːbed]

n.海底，海床

sea level 海平面

fretum [ˈfretəm]

n.海峡

strait [streɪt]

n.海峡

◎Bering Strait白令海峡

channel [ˈtʃænl]

n.海峡

◎English Channel英吉利海峡

coast [kəʊst]

n.海岸

coast guard海岸巡逻队队员

cape [keɪp]

n.海角，岬

◎Cape of Good Hope好望角

gulf [ɡʌlf]

n.海湾

◎Gulf Stream墨西哥湾流

island [ˈaɪlənd]

n.岛屿

◎isolated island孤岛

islet [ˈaɪlət]

n.小岛

inlet [ˈɪnlet]

n.水湾；入口

main stream 主干流

coastal [ˈkəʊstl]

a.沿海的，沿岸的

◎coastal city沿海城市

corrugate [ˈkɒrʊɡeɪt]

v.（使）起波浪；（使）起皱纹

◎[ˈkɒrʊɡɪt]

a.波状的；起皱的

maritime [ˈmærɪtaɪm]

a.海的；航海的；沿海的

offshore [ˌɒfˈʃɔː(r)]

a.近海的；离岸的

ad. 向海；离岸

◎offshore platform海上平台

shallow [ˈʃæləʊ]

a.浅的

◎shallow water浅水区

shallows [ˈʃæləʊz]

n.浅滩

saline [ˈseɪlaɪn]

a.含盐的，咸的

sediment [ˈsedɪmənt]

n.沉积物

Step2 学以致用

The Cape of Good Hope好望角

The Cape of Good Hope is located on Africa's southerly tip. Here, two oceans meet. One is the warm Indian Ocean, and the other is the chilly Atlantic Ocean.And as the two oceans mingle, they create a billowing cloak that drapes the summit of Table Mountain.Spectacular though this is, the mountain's cloudy covering is only a hint of the profound influence that these two very different oceans have on the fortunes of life here. And not just here at the Cape, but across the length and breadth of southern Africa.

好望角位于非洲的最南端。这里是两大洋交汇处，一个是温暖的印度洋，而另一个则是寒冷的大西洋。两大洋一相遇，就形成了密集的水汽云团，从而覆盖了桌山的山顶。尽管景色十分壮观，但山上缭绕的云雾只是那两大完全不同的海洋的相汇对此处生灵恩赐的一个缩影。不仅在好望角，整个非洲南部都受到了惠赐。

372 山区山地

Step1 场景词

hilly area 山地

mountain [ˈmaʊntən]

n.山

◎mountain system山系/foot of a mountain山脚

mountainside [ˈmaʊntənsaɪd]

n.山腰

hillside [ˈhɪlsaɪd]

n.山坡，山腹

ridge [rɪdʒ]

n.山脊；垄，埂

v.使成脊状

◎mountain ridge山脊

summit [ˈsʌmɪt]

n.峰顶

pinnacle [ˈpɪnəkl]

n.高峰，尖峰；极点

barren mountain 荒山

mountain meadow soil 山地草甸土

silt [sɪlt]

n.淤泥

turf [tɜːf]

n.草皮；泥炭

muck soil 黑泥土

muddiness [ˈmʌdinəs]

n.污浊

protrude [prəˈtruːd]

v.（使）伸出；（使）突出

periphery [pəˈrɪfəri]

n.外围

edge [edʒ]

n.边缘

◎at the edge of在…的边缘

verge [vɜːdʒ]

n.边，边缘

v.濒临，接近；处在边缘

◎verge on趋向；接近

forefront [ˈfɔːfrʌnt]

n.最前沿；中心

precipitous [prɪˈsɪpɪtəs]

a.陡峭的，险峻的；突然的，急剧的

◎precipitous sea怒涛

mountainous [ˈmaʊntənəs]

a.多山的

◎mountainous region山区

unevenly [ʌnˈiːvnli]

ad. 不平坦地

sheer [ʃɪə(r)]

a.陡峭的

infertile [ɪnˈfɜːtaɪl]

a.不肥沃的，贫瘠的

◎infertile soil贫瘠的土地

thorny [ˈθɔːni]

a.多刺的；棘手的

◎thorny problem棘手问题

sandy [ˈsændi]

a.沙的，多沙的

◎sandy soil砂土；沙质土壤

mountain landscape 山地景观

scenery [ˈsiːnəri]

n.景色

◎spring scenery春色

vastness [ˈvɑːstnəs]

n.巨大，广大

scenic [ˈsiːnɪk]

a.风景优美的

◎scenic spot旅游景点

magnificent [mæɡˈnɪfɪsnt]

a.壮丽的

spectacle [ˈspektəkl]

n.奇观；景象

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I want to spend two days in the mountains with friends. The city is too noisy. Do you know Tanzhe Temple? （我和朋友想去山里玩两天。城里太闹腾了。知道潭柘寺吗？）

B：I have been there. It is in the middle of the mountains. （我去过，在半山腰上。）

Conversation 2

A：Look at the magnificent view of the mountains. （来看看群山的壮丽景色吧。）

B：Wow, it is amazing. （哇，太令人震惊了。）

373 盆地与峡谷

Step1 场景词

basin [ˈbeɪsn]

n.盆地

◎ocean basin海洋盆地

Sichuan basin 四川盆地

Turfan Depression 吐鲁番盆地

Tsaidam Basin 柴达木盆地

valley [ˈvæli]

n.山谷；流域

◎in a valley在山谷里

canyon [ˈkænjən]

n.峡谷

Grand Canyon 科罗拉多大峡谷

wonder [ˈwʌndə(r)]

n.奇观

◎natural wonder自然界的奇观

isthmus [ˈɪsməs]

n.地峡

chasm [ˈkæzəm]

n.深坑；峡谷

rift [rɪft]

n.裂缝；长峡谷

◎rift basin裂谷盆地

crevice [ˈkrevɪs]

n.（岩石等的）裂缝

ravine [rəˈviːn]

n.沟壑；峡谷

gully [ˈɡʌli]

n.雨水冲成的沟壑

erosion [ɪˈrəʊʒn]

n.腐蚀，侵蚀

◎soil erosion土壤侵蚀；水土流失

brink [brɪŋk]

n.（峭岸的）边缘

fissure [ˈfɪʃə(r)]

n.裂缝，裂隙

trench [trentʃ]

n.沟渠；海沟

◎dig a trench挖一条沟

tectonics [tekˈtɒnɪks]

n.构造地质学

◎plate tectonics板块构造论

inshore [ˈɪnʃɔː(r)]

a.沿海岸的

◎inshore waters沿岸水域

lowland [ˈləʊlənd]

n.低地

subsoil [ˈsʌbsɔɪl]

n.底土，下层土

bizarre [bɪˈzɑː(r)]

a.奇形怪状的；怪诞的

avoidable [əˈvɔɪdəbl]

a.可避免的

◎avoidable risk可避免的风险

Step2 学以致用

The Grand Canyon科罗拉多大峡谷

A famous American John Muir said in 1898, “The Grand Canyon...as unearthly in the colour and grandeur and quantity of its architecture as if you had found it after death on some other star.”

Like Muir, those of us who stand along the rim are prompted to wonder about the unearthliness and the forces that created and are still changing this place.

After more than 100 years of studies, many things are still obscure. Today visitors come by the thousands—the great and simple of the earth—all in a spirit of marvel. Travelers come from every state of the Union, from every country in Europe and Asia, pilgrims to a shrine that is the same as the creed.

1898年，一位著名的美国人约翰·缪尔说：“科罗拉多大峡谷……其色彩和构造的宏伟与多样是世上独一无二的，就像是人死后在别的星球上发现的东西。”

和缪尔一样，站在大峡谷边缘的人们会顿时对这里的超凡脱俗和创造并仍在改变这个地方的神奇力量感到惊奇。

经过100多年的研究，许多事情仍是未解之谜。今天，大批游客——不管是普通人还是大人物——都怀着一种赞叹的心情来到这里。他们来自美国的每一个洲，来自欧洲和亚洲的每一个国家，就像朝圣者一样虔诚地来到这座神殿。

374 能源勘探

Step1 场景词

energy [ˈenədʒi]

n.能量

◎energy source能源

fuel [ˈfjuːəl]

n.燃料

◎gaseous fuel气体燃料

fossil [ˈfɒsl]

n.化石

petroleum [pəˈtrəʊliəm]

n.石油

◎crude petroleum原油

petrol [ˈpetrəl]

n.汽油

◎petrol station加油站

petrochemical [ˌpetrəʊˈkemɪkl]

n.石化产品

a.石化的

◎petrochemical industry石化工业

mine [maɪn]

n.矿

v.开矿，开采

◎coal mine煤矿

mercury ore 水银矿石

radioactive mineral 放射性矿物

shale [ʃeɪl]

n.页岩；泥板岩

strata [ˈstrɑːtə]

n.地层；岩层

conserve [kənˈsɜːv]

v.保存；保护

◎conserve resource 保护资源

preservation [ˌprezəˈveɪʃn]

n.贮藏，保存

unexplored [ˌʌnɪkˈsplɔːd]

a.未经勘探的

◎unexplored region未勘探地区

untapped [ˌʌnˈtæpt]

a.未开发的，未利用的

abundant resource 丰富的资源

dense [dens]

a.密集的；浓厚的

density [ˈdensəti]

n.密集；密度

salinity [səˈlɪnəti]

n.盐分，盐度

dowse [daʊz]

v.探寻水源或矿藏

exploratory [ɪkˈsplɒrətri]

a.勘探的；探索的

◎exploratory research探索性研究

exploit [ɪkˈsplɔɪt]

v.开采

excavate [ˈekskəveɪt]

v.挖掘

consumption [kənˈsʌmpʃn]

n.消耗（量），消费（量）

◎energy consumption能源消耗

emit [iˈmɪt]

v.发出；散发

◎emit energy释放能量

emit radiation射出辐射线

residual [rɪˈzɪdjuəl]

a.剩余的，残留的

erosion [ɪˈrəʊʒn]

n.侵蚀，腐蚀

◎soil erosion土壤侵蚀；水土流失

imperil [ɪmˈperəl]

v.危及，危害

rare [reə(r)]

a.稀有的；稀薄的

deplete [dɪˈpliːt]

v.削减，损耗

◎deplete of耗尽，枯竭

non-renewable [ˌnɒn rɪˈnjuːəbl]

a.不可再生的

◎non-renewable resource不可再生资源

abandoned [əˈbændənd]

a.废置的

◎abandoned well废井

save energy 节约能源

clean energy 清洁能源

new energy 新能源

electric [ɪˈlektrɪk]

a.电动的，电的

◎electric energy电能

wind power generation 风力发电

white coal 白煤（指发电用水力）

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We’re going to use cleaner energy. （我们将使用更加清洁的能源。）

B：Yeah, it won't imperil our climate. （是的，它不会危及气候。）

Conversation 2

A：We turn down the heater during the day. （白天我们会关掉暖气。）

B：That's a good approach to save energy. （这是节约能源的好方法。）

375 神秘热带雨林

Step1 场景词

tropical [ˈtrɒpɪkl]

a.热带的

◎tropical rainforest热带雨林

tropical storm热带风暴

subtropical [ˌsʌbˈtrɒpɪkl]

a.亚热带的

◎subtropical climate亚热带气候

jungle [ˈdʒʌŋɡl]

n.丛林

◎in the jungle在丛林里

shrub [ʃrʌb]

n.灌木丛

◎evergreen shrub常绿灌木

evergreen broad-leaf forest 常绿阔叶林

virgin [ˈvɜːdʒɪn]

a.处于原始状态的

◎virgin forest原始森林

uncontaminated [ˌʌnkənˈtæmɪneɪtɪd]

a.未被污染的

◎uncontaminated soil未污染土壤

abundant [əˈbʌndənt]

a.丰富的；充裕的

◎abundant rainfall雨量充沛

moist [mɔɪst]

a.潮湿的

◎moist soil湿地

biological community 生物群落

animal paradise 动物乐土

mysterious [mɪˈstɪəriəs]

a.神秘的

◎mysterious universe神秘的宇宙

elusive [iˈluːsɪv]

a.难懂的

explorer [ɪkˈsplɔːrə(r)]

n.探险家

rubber tree 橡胶树

fungus [ˈfʌŋɡəs]

n.菌类

invertebrate [ɪnˈvɜːtɪbrət]

a.无脊椎的

n.无脊椎动物

chameleon [kəˈmiːliən]

n.变色龙

tree frog 树蛙

sloth [sləʊθ]

n.树懒

◎ground sloth地懒

python [ˈpaɪθən]

n.（热带地区的）大蟒

boa [ˈbəʊə]

n.蟒

◎boa constrictor蟒蛇

leafcutter ant 切叶蚁

fire ant 火蚁

cayman [ˈkeɪmən]

n.（南美的）短吻鳄

jaguar [ˈdʒæɡjuə(r)]

n.美洲豹

candiru [ˌkændɪˈruː]

n.寄生鲇；牙签鱼

conventional rain 对流雨

illegal logging 非法采伐

deforest [ˌdiːˈfɒrɪst]

v.采伐森林；滥伐森林

legacy [ˈleɡəsi]

n.遗赠，遗产

Step2 学以致用

The Destruction of the Rain Forest热带雨林的破坏

The recent steady decline in the destruction of the world's biggest rain forest has been reversed. Between July 2011 and August 2012, deforestation in the Amazon was at its lowest level since record began.But new figures show that in the last 12 months, it has jumped by 28%. Just over two and a half thousand square miles or almost six thousand square kilometres of forest was destroyed in the last year, the vast majority to make way for cattle ranching with substantial areas also taken over by soya production.

世界最大热带雨林的砍伐率持续稳定的下降趋势出现逆转。2011年7月到2012年8月间，亚马逊地区的森林砍伐率达到了有史以来最低。但新数据显示，在过去的12个月中，砍伐率猛增了28%。在过去的一年里，2500多平方英里（近6000平方公里）的森林遭到了破坏。大部分的破坏主要是为了建造畜牧场，还有大片区域被砍伐，用作大豆生产区。

376 天体星系

Step1 场景词

cosmos [ˈkɒzmɒs]

n.宇宙

◎cosmos satellite宇宙卫星

cosmic [ˈkɒzmɪk]

a.宇宙的；无限的

◎cosmic radiation宇宙辐射

Big Bang 宇宙起源大爆炸

wormhole [ˈwɜːmhəʊl]

n.虫洞

space [speɪs]

n.太空

◎space station太空站

spatial [ˈspeɪʃl]

a.空间的

◎spatial distribution空间分布

dome [dəʊm]

n.圆顶

Milky Way 银河

galaxy [ˈɡæləksi]

n.星系；银河系

◎dwarf galaxy矮星系

solar system 太阳系

orbit [ˈɔːbɪt]

n.轨道

◎planetary orbit行星轨道

elliptic orbit 椭圆轨道

apsis [ˈæpsɪs]

n.拱点

star [stɑː(r)]

n.星，恒星

◎a cloud of stars一群星星

sun [sʌn]

n.太阳

◎setting sun落日

aureole [ˈɔːriəʊl]

n.光环

sun's rays 太阳光

photosphere [ˈfəʊtəsfɪə(r)]

n.光球

chromosphere [ˈkrəʊməsfɪə(r)]

n.色球（层）

black mole 黑子

earth [ɜːθ]

n.地球

◎circle the earth环绕地球运行

equator [ɪˈkweɪtə(r)]

n.赤道

meridian [məˈrɪdiən]

n.本初子午线

horizon [həˈraɪzn]

n.地平线

◎on the horizon在地平线上

rainbow [ˈreɪnbəʊ]

n.彩虹

astronomical unit 天文单位

moon [muːn]

n.月球

lunation [luːˈneɪʃn]

n.阴历月

new moon 新月

full moon 满月

half-moon [ˌhɑːf ˈmuːn]

n.半月

first quarter moon 半月，上弦月

waxing moon 渐圆月，盈月

last quarter moon 半月，下弦月

waning moon 蛾眉月，亏月

planetary [ˈplænətri]

a.行星的

◎planetary system行星系

Jupiter [ˈdʒuːpɪtə(r)]

n.木星

Saturn [ˈsætɜːn]

n.土星

Mercury [ˈmɜːkjəri]

n.水星

Venus [ˈviːnəs]

n.金星

Mars [mɑːz]

n.火星

◎Mars probe火星探测器

red planet 火星

Uranus [ˈjʊərənəs]

n.天王星

Neptune [ˈneptjuːn]

n.海王星

meteorite [ˈmiːtiəraɪt]

n.陨石

meteor [ˈmiːtiə(r)]

n.流星

comet [ˈkɒmɪt]

n.彗星

◎Halley's comet哈雷彗星

cometary [ˈkɒmɪtri]

a.彗星的；彗星似的

telescope [ˈtelɪskəʊp]

n.望远镜

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What do we know about spatial distribution? （关于空间分布，我们了解什么？）

B：I'll check in the book. （我去书上查一下。）

Conversation 2

A：What is astronomical unit? （天文单位是什么？）

B：An astronomical unit is the mean distance between earth and sun.（一个天文单位是指太阳和地球之间的平均距离。）

Chapter17 探索生命爱自然

377 家有宠物

Step1 场景词

pet [pet]

n.宠物

◎keep pets养宠物/pet shop宠物店

dog [dɒɡ]

n.狗

◎dog house狗窝/dog food 狗粮

pet dog宠物狗/walk the dog遛狗

puppy [ˈpʌpi]

n.小狗，幼犬

stray dog 流浪狗

guide dog 导盲犬

husky [ˈhʌski]

n.哈士奇

poodle [ˈpuːdl]

n.贵宾犬

teddy [ˈtedi]

n.泰迪，泰迪狗

chihuahua [tʃɪˈwɑːwə]

n.吉娃娃

chow-chow [ˈtʃaʊ tʃaʊ]

n.松狮

golden retriever 金毛猎犬

akita [əˈkiːtə]

n.秋田犬

shepherd dog 牧羊犬

pomeranian [ˌpɒməˈreɪniən]

n.博美犬，松鼠犬

pug [pʌɡ]

n.哈巴狗，八哥犬

bulldog [ˈbʊldɒɡ]

n.英国斗牛犬，老虎犬

bark [bɑːk]

v.犬吠

◎bark at对…狗吠

bite [baɪt]

v.咬

◎bite off咬掉

collar [ˈkɒlə(r)]

n.颈圈

◎dog collar狗项圈

leash [liːʃ]

n.（系狗的）绳子，皮带

◎dog leash狗皮带

toy [tɔɪ]

n.玩具

◎chew toy咀嚼的玩具

flying disc 飞盘

bone [bəʊn]

n.骨头

◎bone fracture骨折

cat [kæt]

n.猫

◎black cat黑猫

rain cats and dogs下着倾盆大雨

kitty [ˈkɪti]

n.小猫，猫咪

feral cat 野猫

domestic cat 家猫

domestic long-haired cat 长毛家猫

domestic short-haired cat 短毛家猫

Persian cat 波斯猫

Scottish fold 苏格兰折耳猫

British shorthair 英国短毛猫

American wirehair 美国硬毛猫

Japanese bobtail 日本短尾猫

siamese [ˌsaɪəˈmiːz]

n.暹罗猫

meow [miˈaʊ]

v.猫叫

n.猫叫声

scratch [skrætʃ]

v.抓

cat food 猫粮

cat litter 猫砂

catmint [ˈkætmɪnt]

n.猫薄荷（猫喜欢抓咬的一种草）

well-trained [ˌwel ˈtreɪnd]

a.经过良好训练的

◎well-trained hound训练有素的猎犬

quarantine [ˈkwɒrəntiːn]

n./v.检疫；隔离

◎quarantine inspection检疫

loyalty [ˈlɔɪəlti]

n.忠诚，忠心

loyalty to对…的忠诚

accompany [əˈkʌmpəni]

v.陪伴，陪同

◎accompany with陪…同行

relieve [rɪˈliːv]

v.缓解，减轻

◎relieve stress减压

fluffy [ˈflʌfi]

a.似绒毛的，毛茸茸的

◎a fluffy puppy一只毛茸茸的小狗

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I have got a very lovely pet—he is a Persian cat. （我有了一个很可爱的宠物——它是一只波斯猫。）

B：Oh! Could I see him? （喔！我能看看吗？）

Conversation 2

A：Come on, let's go to bed. （走吧，我们去睡吧。）

B：But one of us has to walk the dog. （但是我们中得有一人去遛狗。）

378 水中鱼儿

Step1 场景词

fish [fɪʃ]

n.鱼

v.钓鱼，捕鱼

◎catch fish抓鱼/a school of fish一群鱼

fish tank鱼缸/fish fertiliser鱼肥

fishery [ˈfɪʃəri]

n.渔业，水产业；渔场

◎fishery resource渔业资源

cartilaginous fish 软骨鱼

bony fish 硬骨鱼

shark [ʃɑːk]

n.鲨鱼

◎shark fin鱼翅，鲨鱼鳍

great white shark 大白鲨

tiger shark 虎鲨

blue shark 蓝鲨

whale shark 鲸鲨

Atlantic salmon 大西洋鲑

freshwater fish 淡水鱼

sea fish 海水鱼

flatfish [ˈflætfɪʃ]

n.比目鱼

tilapia [tɪˈlæpiə]

n.罗非鱼

sardine [ˌsaːˈdiːn]

n.沙丁鱼

tuna [ˈtjuːnə]

n.金枪鱼

bass [beɪs]

n.鲈鱼

shad [ʃæd]

n.鲱鱼

bowfin [ˈbəʊfɪn]

n.弓鳍鱼

clownfish [ˈklaʊnfɪʃ]

n.小丑鱼

blue cod 蓝鳕鱼

carp [kɑːp]

n.鲤鱼

ornamental fish 观赏鱼

goldfish [ˈɡəʊldfɪʃ]

n.金鱼

angelfish [ˈeɪndʒlfɪʃ]

n.神仙鱼（一种观赏用热带鱼）

black tetra

n.黑裙鱼

tiger barb

n.虎皮鱼

zebra danio

n.斑马鱼

guppy [ˈɡʌpi]

n.孔雀鱼

fish tank 鱼缸

pebble [ˈpebl]

n.鹅卵石

coral [ˈkɒrəl]

n.珊瑚

◎coral reef珊瑚礁

anemone [əˈneməni]

n.海葵

sea weed 海草

fish food 鱼食

ectotherm [ˈektəʊθɜːm]

n.冷血动物

aquatic [əˈkwætɪk]

a.水生的，水栖的

◎aquatic animal水生动物/aquatic plant水生植物/aquatic product水产品

fishy [ˈfɪʃi]

a.鱼的，鱼味的

◎fishy smell鱼腥味

scale [skeɪl]

n.鱼鳞

scaled [skeɪld]

a.有鳞的；去鳞的

gill [ɡɪl]

n.鱼鳃

◎gill cover鳃盖

fin [fɪn]

n.鳍

◎pectoral fin 胸鳍

oviparous [əʊˈvɪpərəs]

a.卵生的

◎oviparous fish卵生鱼类

school [skuːl]

n.群

◎a school of whales一群鲸

Step2 学以致用

有趣的小词fish

“鱼”在国内是一个受欢迎的字，餐桌上一条红烧鲤鱼，意味着“鲤鱼跳龙门”或者“年年有余（鱼）”。在美国也有不少习语跟fish有关，例如don't fish in the trouble water，就是“别浑水摸鱼”的意思。

1. I'm fishing for an answer. 我正在摸索答案。

Fish for的意思是“设法用间接手段得到某物”，相当于try to gain sth. by indirect methods。

2. He's too much of a cold fish. 他实在是个很不友好的人。

A cold fish是指“对人很冷淡、很不友好的人”。

3. I'm like a fish out of water here. 我在这儿感到很不适应。

中国人常常用“如鱼得水”来形容一切都非常顺利的环境，而一旦鱼儿离了水（a fish out of water），当然就比较糟糕。这一习语常用来表示“不合时宜，格格不入，局促不安”。

379 天上飞鸟

Step1 场景词

bird [bɜːd]

n.鸟

◎keep birds养鸟/bird flu禽流感

pet bird宠物鸟

hatchling [ˈhætʃlɪŋ]

n.新孵出的小鸟

birdie [ˈbɜːdi]

n.小鸟

flightless bird 无飞行能力的鸟

ostrich [ˈɒstrɪtʃ]

n.鸵鸟

penguin [ˈpeŋɡwɪn]

n.企鹅

◎Antarctic penguin南极企鹅

emperor penguin 帝企鹅

bird of prey 猛禽

eagle [ˈiːɡl]

n.鹰

vulture [ˈvʌltʃə(r)]

n.秃鹫

sea eagle 海雕

owl [aʊl]

n.猫头鹰

◎night owl夜猫子，喜欢熬夜的人

peacock [ˈpiːkɒk]

n.孔雀

seabird [ˈsiːbɜːd]

n.海鸟

seagull [ˈsiːɡʌl]

n.海鸥

albatross [ˈælbətrɒs]

n.信天翁

waterfowl [ˈwɔːtəfaʊl]

n.水禽，水鸟

swan [swɒn]

n.天鹅

black swan 黑天鹅

kingfisher [ˈkɪŋfɪʃə(r)]

n.翠鸟

parrot [ˈpærət]

n.鹦鹉

woodpecker [ˈwʊdpekə(r)]

n.啄木鸟

wild goose 雁

dove [dʌv]

n.鸽子

◎peace dove和平鸽

crow [krəʊ]

n.乌鸦

v.啼叫；吹嘘，夸耀

◎eat crow认错，道歉

raven [ˈreɪvn]

n.渡鸦，大乌鸦

swallow [ˈswɒləʊ]

n.燕子

v.吞咽

◎swallow up吞没

nightingale [ˈnaɪtɪŋɡeɪl]

n.夜莺

robin [ˈrɒbɪn]

n.知更鸟

◎cock robin雄知更鸟

cuckoo [ˈkʊkuː]

n.杜鹃，布谷鸟

bird of paradise 极乐鸟，天堂鸟

quail [kweɪl]

n.鹌鹑

sunbird [ˈsʌnbɜːd]

n.太阳鸟

finch [fɪntʃ]

n.雀类

sparrow [ˈspærəʊ]

n.麻雀

canary [kəˈneəri]

n.金丝雀

goldfinch [ˈɡəʊldfɪntʃ]

n.金翅雀

lark [lɑːk]

n.云雀

magpie [ˈmæɡpaɪ]

n.喜鹊

thrush [θrʌʃ]

n.画眉

hummingbird [ˈhʌmɪŋbɜːd]

n.蜂鸟

chipper [ˈtʃɪpə(r)]

v.（鸟）吱吱叫，啁啾

nest [nest]

n.巢，窝

v.做窝，筑巢

◎bird nest鸟窝/hornet's nest马蜂窝

birdhouse [ˈbɜːdhaʊs]

n.鸟舍

birdseed [ˈbɜːdsiːd]

n.鸟食

beak [biːk]

n.喙

claw [klɔː]

n.爪

callow [ˈkæləʊ]

a.羽毛未丰的

fledge [fledʒ]

v.小鸟长飞羽，羽毛变丰满

feather [ˈfeðə(r)]

n.羽毛

◎feather duster鸡毛掸子

plumage [ˈpluːmɪdʒ]

n.羽衣（鸟体的全部羽毛）

plume [pluːm]

n.羽毛；羽饰

molt [məʊlt]

v.换羽，脱毛

wing [wɪŋ]

n.翼，翅膀

v.飞，飞行

◎take wing起飞

flap [flæp]

n./v.（鸟）振翅；拍打

◎flap over从…上飞过

flutter [ˈflʌtə(r)]

v.振翼，拍翅而飞

n.摆动

glide [ɡlaɪd]

n./v.滑行，滑动

migration [maɪˈɡreɪʃn]

n.迁徙

◎yearly migration一年一次的迁徙

Step2 学以致用

Conversation 1

A：It's a cute baby bird. This hatchling is hard to see. （这是一只可爱的小鸟宝宝。这种幼鸟很少见。）

B：It's so cute. （它好可爱。）

Conversation 2

A：It is the tiniest green hummingbird in the world. （这是世界上最小的绿色蜂鸟。）

B：How tiny it is! （好小啊！）

380 常见大型哺乳动物

Step1 场景词

mammal [ˈmæml]

n.哺乳动物

◎aquatic mammal水栖哺乳动物

animal [ˈænɪml]

n.动物

◎land animal陆地动物/animal skin兽皮

cetacean [sɪˈteɪʃn]

n.鲸目动物

whale [weɪl]

n.鲸

◎sperm whale巨头鲸，抹香鲸

beluga [bəˈluːɡə]

n.白鲸

dolphin [ˈdɒlfɪn]

n.海豚

◎dolphin show海豚表演

porpoise [ˈpɔːpəs]

n.鼠海豚

elephant [ˈelɪfənt]

n.大象

◎see the elephant见世面

a herd of elephants一群大象

hippo [ˈhɪpəʊ]

n.河马

rhinoceros [raɪˈnɒsərəs]

n.犀牛

bear [beə(r)]

n.熊

◎polar bear北极熊

panda [ˈpændə]

n.熊猫

primate [ˈpraɪmeɪt]

n.灵长类动物

monkey [ˈmʌŋki]

n.猴子

v.胡闹，捣蛋

◎a troop of monkeys一群猴子

monkey around鬼混；胡闹

gelada [dʒəˈlɑːdə]

n.狒狒

anthropoid [ˈænθrəpɔɪd]

n.类人猿

a.像人类的

gorilla [ɡəˈrɪlə]

n.猩猩

chimpanzee [ˌtʃɪmpænˈziː]

n.黑猩猩

gibbon [ˈɡɪbən]

n.长臂猿

marsupial [mɑːˈsuːpiəl]

n.有袋类动物

kangaroo [ˌkæŋɡəˈruː]

n.袋鼠

pouch [paʊtʃ]

n.育儿袋

koala [kəʊˈɑːlə]

n.树袋熊，考拉

◎koala bear树袋熊

seal [siːl]

n.海豹

◎a colony of seals一群海豹

walrus [ˈwɔːlrəs]

n.海象

camel [ˈkæml]

n.骆驼

giraffe [dʒəˈrɑːf]

n.长颈鹿

horse [hɔːs]

n.马

◎black horse黑马

colt [kəʊlt]

n.马驹，小马

pony [ˈpəʊni]

n.矮马

thoroughbred [ˈθʌrəbred]

n.纯种动物

a.（马、犬等）纯种的，良种的

zebra [ˈzebrə]

n.斑马

◎zebra crossing斑马线

donkey [ˈdɒŋki]

n.驴

cattle [ˈkætl]

n.牛

bull [bʊl]

n.公牛

cow [kaʊ]

n.母牛

◎have a cow非常生气

buffalo [ˈbʌfələʊ]

n.水牛

◎buffalo horn水牛角

yak [jæk]

n.牦牛

Step2 学以致用

有趣的小词cow

1. Don't have a cow! 别那么生气！

Have a cow的意思是“非常生气；非常吃惊”。例如，有一天你不小心冒犯了一个同事，他（她）非常生气地对你说：Are you trying to insult me? （你是想侮辱我吗？）你就可以拿这句话解围：Hey! Don’ t have a cow!（嘿！别气成这样！）

2. Holy cow! 太棒了！

这个表达用来表示吃惊、兴奋或快乐等语气，相当于中文口语中的“不会吧！”。例如，要是我看到我的好友搂着一个泳装美女照相，我一定会跟他说Holy cow!（不会吧！）又例如，比赛时你看到有人投进了非常漂亮的一球，也可以说Holy cow!（太棒了！）

381 常见中小型哺乳动物

Step1 场景词

tiger [ˈtaɪɡə(r)]

n.老虎

◎female tiger雌虎/paper tiger纸老虎

lion [ˈlaɪən]

n.狮子

◎cage a lion将狮子关进笼子

lion in the path拦路虎

puma [ˈpjuːmə]

n.美洲狮

leopard [ˈlepəd]

n.豹

canidae [ˈkænɪdiː]

n.犬科动物

fox [fɒks]

n.狐

◎as cunning as a fox非常狡猾

wolf [wʊlf]

n.狼

◎a pack of wolves一群狼

deer [dɪə(r)]

n.鹿

reindeer [ˈreɪndɪə(r)]

n.驯鹿

pig [pɪɡ]

n.猪

◎pen a pig将猪圈入栏中

gilt [ɡɪlt]

n.小母猪

piglet [ˈpɪɡlət]

n.猪崽

porcupine [ˈpɔːkjupaɪn]

n.豪猪

sheep [ʃiːp]

n.绵羊

goat [gəʊt]

n.山羊

lamb [læm]

n.羊羔，羔羊

◎lost lamb迷途的羔羊

bunny [ˈbʌni]

n.小兔子

badger [ˈbædʒə(r)]

n.獾

rodent [ˈrəʊdnt]

n.啮齿动物

rat [ræt]

n.鼠

◎brown rat褐鼠/dirty rat卑鄙的人

guinea pig 豚鼠

vole [vəʊl]

n.田鼠

squirrel [ˈskwɪrəl]

n.松鼠

v.存储

◎squirrel away储存，贮藏

dormouse [ˈdɔːmaʊs]

n.睡鼠

marmot [ˈmɑːmət]

n.土拨鼠

beaver [ˈbiːvə(r)]

n.海狸

bat [bæt]

n.蝙蝠

insectivore [ɪnˈsektɪvɔː(r)]

n.食虫动物

mole [məʊl]

n.鼹鼠

hedgehog [ˈhedʒhɒɡ]

n.刺猬

anteater [ˈæntiːtə(r)]

n.食蚁兽

vertebrate [ˈvɜːtɪbrət]

n.脊椎动物

backbone [ˈbækbəʊn]

n.脊椎

homeotherm [ˈhɒmiəθɜːm]

n.恒温动物

viviparity [ˌvɪvɪˈpærəti]

n.胎生

embryo [ˈembriəʊ]

n.胚胎

leap [liːp]

n./v.跳，跳跃

◎leap into跳进/leap a stream跃过小溪

horn [hɔːn]

n.（牛、羊、鹿等的）角

blow a horn吹号角

bestial [ˈbestiəl]

a.野兽的，残忍的，卑劣的

Step2 学以致用

有趣的小词pig

Let's pig out. 让我们大吃一顿吧。

看来不论中外都一致公认“猪”是一种食量颇大的动物，不过中文里说“狼吞虎咽”，英文中却说pig out，当然意思相近，而且还很形象呢！除了pig之外，hog也能表示猪，比如I can eat a hog，这个hog指的是那种专门养来供人食用的大猪，所以你一餐能吃下一头猪，表示你的确是饿了。

382 节肢动物

Step1 场景词

arthropod [ˈɑːθrəpɒd]

n.节肢动物

insect [ˈɪnsekt]

n.昆虫

◎insect bite昆虫咬伤/beneficial insect益虫

injurious insect害虫

bug [bʌɡ]

n.虫子；臭虫

◎bug repellent防虫液，驱虫剂

larva [ˈlɑːvə]

n.幼虫

ant [ænt]

n.蚂蚁

◎soldier ant兵蚁/queen ant蚁后/male ant雄蚁

termite [ˈtɜːmaɪt]

n.白蚁

◎termite shield白蚁挡板；防蚁板

bee [biː]

n.蜜蜂

◎worker bee工蜂/stingless bee无刺蜂/as busy as a bee像蜜蜂一样忙碌

wasp [wɒsp]

n.黄蜂，胡蜂

hornet [ˈhɔːnɪt]

n.大黄蜂，马蜂

bumblebee [ˈbʌmblbiː]

n.熊蜂

honey [ˈhʌni]

n.蜂蜜

beeswax [ˈbiːzwæks]

n.蜂蜡

butterfly [ˈbʌtəflaɪ]

n.蝴蝶

◎monarch butterfly帝王蝶

moth [mɒθ]

n.蛾

◎silk moth蚕蛾

dragonfly [ˈdræɡənflaɪ]

n.蜻蜓

firefly [ˈfaɪəflaɪ]

n.萤火虫

fly [flaɪ]

n.苍蝇

◎fruit fly果蝇

horsefly [ˈhɔːsflaɪ]

n.牛虻

mosquito [məˈskiːtəʊ]

n.蚊子

◎mosquito net蚊帐

anopheles [əˈnɒfɪliːz]

n.疟蚊

flea [fliː]

n.跳蚤

louse [laʊs]

n.虱子

spider [ˈspaɪdə(r)]

n.蜘蛛

◎spider web蜘蛛网

black widow spider 黑寡妇蜘蛛

beetle [ˈbiːtl]

n.甲虫

grasshopper [ˈɡrɑːshɒpə(r)]

n.蚂蚱，蝗虫

ladybug [ˈleɪdibʌɡ]

n.瓢虫

cricket [ˈkrɪkɪt]

n.蟋蟀

silkworm [ˈsɪlkwɜːm]

n.蚕

cocoon [kəˈkuːn]

n.茧

silk [sɪlk]

n.丝

cabbage worm 菜青虫

cockroach [ˈkɒkrəʊtʃ]

n.蟑螂

centipede [ˈsentɪpiːd]

n.蜈蚣

scorpion [ˈskɔːpiən]

n.蝎子

crab [kræb]

n.螃蟹

◎crab claw蟹钳/crab meat蟹肉/river crab河蟹

invertebrate [ɪnˈvɜːtɪbrət]

n.无脊椎动物

a.无脊椎的

◎invertebrate zoology无脊椎动物学

antenna [ænˈtenə]

n.触角，触须

navigate [ˈnævɪɡeɪt]

v.指引方向

abdomen [ˈæbdəmən]

n.腹部，腹腔

prey [preɪ]

n.被捕食的动物

v.捕食

◎fall prey to成为…的牺牲品/prey on捕食

sting [stɪŋ]

v.蜇，叮；刺痛

n.（昆虫的）蜇刺

◎bee sting蜂蜇伤

coloured [ˈkʌləd]

a.有彩色的，有色的

◎coloured substance有色物

various [ˈveəriəs]

a.各种各样的

◎various forms各种形式

Step2 学以致用

Conversation 1

A：In a typical ant colony, only the queen ant is fertile. （在一个典型的蚁群中，只有蚁后才有繁殖能力。）

B：I didn't know that before. （我以前不知道这个。）

Conversation 2

A：Do you know a dragonfly sows its eggs on the surface of the water? （你知道蜻蜓在水面上产卵吗？）

B：No, I haven't heared that before. （不知道，我以前没有听说过。）

383 爬行、两栖动物

Step1 场景词

reptile [ˈreptaɪl]

n.爬行动物

◎carnivorous reptile肉食爬行动物

terrestrial [təˈrestriəl]

a.陆地的

snake [sneɪk]

n.蛇

◎a snake in the grass伪装成朋友的阴险的人

serpent [ˈsɜːpənt]

n.蛇（尤指大蛇或毒蛇）

cobra [ˈkəʊbrə]

n.眼镜蛇

rattle snake 响尾蛇

grass snake 草蛇

python [ˈpaɪθən]

n.蟒蛇

venom [ˈvenəm]

n.毒液

lizard [ˈlɪzəd]

n.蜥蜴

lizard bite蜥蜴咬伤/wall lizard 壁虎

tail [teɪl]

n.尾巴

shed [ʃed]

v.使…脱落

regenerate [rɪˈdʒenəreɪt]

v.（使）再生

chameleon [kəˈmiːliən]

n.变色龙

camouflage [ˈkæməflɑːʒ]

n.伪装

crocodile [ˈkrɒkədaɪl]

n.鳄鱼

◎crocodile tears鳄鱼的眼泪；假慈悲

crocodile skin鳄鱼皮

alligator [ˈælɪɡeɪtə(r)]

n.短吻鳄

tortoise [ˈtɔːtəs]

n.乌龟，陆龟

◎tortoise shell龟甲

terrapin [ˈterəpɪn]

n.水龟

turtle [ˈtɜːtl]

n.海龟

◎sea turtle海龟

amphibian [æmˈfɪbiən]

n.两栖动物

amphibiology [æmˌfɪbɪˈɒlədʒi]

n.两栖动物学

tadpole [ˈtædpəʊl]

n.蝌蚪

frog [frɒɡ]

n.青蛙

bullfrog [ˈbʊlfrɒɡ]

n.牛蛙

tree frog 树蛙

poison dart frog 箭毒蛙

toad [təʊd]

n.蟾蜍

salamander [ˈsæləmændə(r)]

n.蝾螈

skin [skɪn]

n.皮肤

◎leopard skin豹皮

respiratory [ˈrespərətri]

a.呼吸的

◎respiratory system呼吸系统

crawl [krɔːl]

n./v.爬行；缓慢进行

◎move at a crawl缓慢行进

creep [kriːp]

n./v.悄悄地缓慢行进，蹑手蹑脚地移动

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The lizard can regenerate its tail. （蜥蜴的尾巴可以再生。）

B：Wow, that sounds very interesting! （哇，听上去很有趣！）

Conversation 2

A：It's there that I saw wild alligators for the first time. （就是在那儿，我第一次看到了野生短吻鳄。）

B：Really? Is it horrible? （真的？它恐怖吗？）

384 认识植被

Step1 场景词

vegetation [ˌvedʒəˈteɪʃn]

n.（统称）植物；植被

◎alpine vegetation高山植被

plant [plɑːnt]

n.植物

v.种植

◎green plant绿色植物

flora [ˈflɔːrə]

n.植物群

encompass [ɪnˈkʌmpəs]

v.包含

class [klɑːs]

n.（动植物分类的）纲

tree [triː]

n.树

◎plant a tree种树

willow [ˈwɪləʊ]

n.柳，柳树

poplar [ˈpɒplə(r)]

n.白杨

palm [pɑːm]

n.棕榈树

◎palm tree棕榈树

pine [paɪn]

n.松树

bamboo [ˌbæmˈbuː]

n.竹

◎bamboo grove竹林/bamboo shoot竹笋，笋

bamboo raft竹筏

shrub [ʃrʌb]

n.灌木

vine [vaɪn]

n.蔓生植物；葡萄藤

◎grape vine葡萄藤

vineyard [ˈvɪnjəd]

n.葡萄园

ivy [ˈaɪvi]

n.常春藤

◎poison ivy毒葛，毒藤

grass [ɡrɑːs]

n.草；草坪，牧场

◎cut the grass修剪草坪

prairie [ˈpreəri]

n.大草原

◎prairie fire燎原大火

meadow [ˈmedəʊ]

n.草地，牧场

◎meadow soil湿草原土，草甸土

weed [wiːd]

n.杂草，野草

wheat [wiːt]

n.小麦

◎a field of wheat小麦地

rice [raɪs]

n.水稻

◎rice paddy稻田

corn [kɔːn]

n.玉米

◎ear of corn玉米穗

algae [ˈældʒiː]

n.藻类

◎brown algae褐藻/green algae绿藻

red algae红藻

reed [riːd]

n.芦苇

fern [fɜːn]

n.蕨，蕨类植物

moss [mɒs]

n.藓，苔藓

tundra [ˈtʌndrə]

n.冻原，苔原

scrubland [ˈskrʌblənd]

n.灌木丛林地

bark [bɑːk]

n.树皮

◎pine bark松树皮

trunk [trʌŋk]

n.树干

◎tree trunk树干

branch [brɑːntʃ]

n.树枝

bough [baʊ]

n.大或者粗的树枝

twig [twɪɡ]

n.嫩枝，小枝

evergreen [ˈevəɡriːn]

a.常绿的

◎evergreen tree常绿树

rosette [rəʊˈzet]

n.（叶的）丛生，莲座（叶）丛

cluster [ˈklʌstə(r)]

n.簇，束

◎a cluster of flower一簇花

windbreak [ˈwɪndbreɪk]

n.防风林

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Green plants in the house can purify the air. （房内的绿色植物可以净化空气。）

B：You're right. I wanna buy some. （你说得对，我想买一些呢。）

Conversation 2

A：The driveway is decorated with palm trees. （车道旁有棕榈树作为装饰。）

B：Yeah, it is beautiful, isn't it? （是啊，很漂亮，是吧？）

385 常见花卉

Step1 场景词

floral [ˈflɔːrəl]

a.花的

bud [bʌd]

n.芽，蓓蕾

◎in bud含苞待放

flower [ˈflaʊə(r)]

n.花

v.开花

◎flower bed花坛

rose [rəʊz]

n.玫瑰

◎wild rose野玫瑰

Chinese peony 芍药

sunflower [ˈsʌnflaʊə(r)]

n.向日葵

◎sunflower seed葵花籽

lily [ˈlɪli]

n.百合

◎water lily睡莲/lily pad睡莲叶子

lotus [ˈləʊtəs]

n.荷花

◎lotus root莲藕/lotus leaf荷莲叶

lotus flower荷花

narcissus [naːˈsɪsəs]

n.水仙花

peony [ˈpiːəni]

n.牡丹

◎tree peony牡丹

daisy [ˈdeɪzi]

n.雏菊

chrysanthemum [krɪˈsænθəməm]

n.菊花

carnation [kɑːˈneɪʃn]

n.康乃馨

violet [ˈvaɪələt]

n.紫罗兰

rosemary [ˈrəʊzməri]

n.迷迭香

morning glory 牵牛花

begonia [bɪˈɡəʊniə]

n.秋海棠

camellia [kəˈmiːliə]

n.山茶花

plum blossom 梅花

flowering cherry 樱花树

corn poppy 虞美人

sweet osmanthus 桂花

jasmine [ˈdʒæzmɪn]

n.茉莉花

winter jasmine 迎春花

night jasmine 夜来香

cape jasmine 栀子花

moth orchid 蝴蝶兰

yew podocarpus 罗汉松

forget-me-not [fəˈɡet mi nɒt]

n.勿忘（我）草

balloonflower [bəˈluːnflaʊə(r)]

n.桔梗

poppy [ˈpɒpi]

n.罂粟花

◎poppy flower罂粟花/opium poppy罂粟

poppy seed罂粟籽

dahlia [ˈdeɪliə]

n.大丽花

magnolia [mæɡˈnəʊliə]

n.玉兰

lilac [ˈlaɪlək]

n.丁香

petal [ˈpetl]

n.花瓣

◎petal shaped花瓣状的

corolla [kəˈrɒlə]

n.花冠

calyx [ˈkeɪlɪks]

n.花萼

torus [ˈtɔːrəs]

n.花托

pistil [ˈpɪstɪl]

n.雌蕊

stamen [ˈsteɪmən]

n.雄蕊

pollen [ˈpɒlən]

n.花粉

pollination [ˌpɒləˈneɪʃn]

n.授粉

pollinate [ˈpɒləneɪt]

v.授粉

fertilisation [ˌfɜːtəlaɪˈzeɪʃn]

n.施肥；受精

fertilise [ˈfɜːtəlaɪz]

v.施肥于；使受精

flower language 花语

Step2 学以致用

Carnation language康乃馨花语

1. Carnation （general）—Fascination; womanized love. 康乃馨（普通）——魅力；使人柔弱的爱。

2. Carnation （pink）—I'll never forget you. 康乃馨（粉色）——我永远不会忘了你。

3. Carnation （red）—My heart aches for you; admiration.康乃馨（红色）——我的心为你而痛；赞赏。

4. Carnation （purple）—Capriciousness. 康乃馨（紫色）——任性。

5. Carnation （solid colour）—Yes. 康乃馨（纯色）——是。

6. Carnation （stripped）—No! refusal; sorry I can't be with you. 康乃馨（有斑纹）——不！拒绝；对不起，我不能和你在一起。

7. Carnation （white）—Sweet and lovely; innocence; pure love; good luck. 康乃馨（白色）——甜蜜而可爱；天真无邪；纯洁的爱；好运。

8. Carnation （yellow）—You have disappointed me; rejection.康乃馨（黄色）——你让我感到失望；拒绝。

386 植物生长

Step1 场景词

seed [siːd]

n.种子

v.播种；结籽

◎pumpkin seed南瓜子

seed germination 种子萌发

sow [səʊ]

v.播种

moisture [ˈmɔɪstʃə(r)]

n.水分

◎sufficient moisture充足的水分

temperature [ˈtemprətʃə(r)]

n.温度

◎temperature range温度范围

oxygen [ˈɒksɪdʒən]

n.氧气

◎oxygen content含氧量

life cycle 生命周期

radicle [ˈrædɪkl]

n.胚根

root [ruːt]

n.根

◎pull out roots把根拔出/put down roots扎根

sprout [spraʊt]

v.发芽，长出

n.苗，芽，嫩枝

◎bean sprout豆芽

germ [dʒɜːm]

n.胚芽

stem [stem]

n.茎

v.起源于

◎on a stem在茎上/stem from源于，来自于

leaflet [ˈliːflət]

n.小叶

leaf [liːf]

n.叶

◎in full leaf长满叶子

vein [veɪn]

n.叶脉

leafstalk [ˈliːfstɔːk]

n.叶柄

bloom [bluːm]

n.花；开花（期）

v.开花

◎in bloom盛开，开着花

fruition [fruˈɪʃn]

n.结果实

fruit [fruːt]

n.果实；成果

shell [ʃel]

n.果壳

ramify [ˈræmɪfaɪ]

v.分枝

sprawling [ˈsprɔːlɪŋ]

a.植物蔓生的

full-blown [ˌfʊl ˈbləʊn]

a.盛开的

lush [lʌʃ]

a.繁茂的，茂盛的

immature [ˌɪməˈtjʊə(r)]

a.未成熟的，发育未全的

◎immature stage未成熟期

ripe [raɪp]

a.熟的，成熟的

◎ripe fruit熟水果

prolific [prəˈlɪfɪk]

a.多产的，丰硕的

wither [ˈwɪðə(r)]

v.枯萎，凋零

◎wither away枯萎

defoliate [ˌdiːˈfəʊlieɪt]

v.（使）落叶

deciduous [dɪˈsɪdʒuəs]

a.脱落的，落叶的

◎deciduous forest落叶林

chlorophyll [ˈklɒrəfɪl]

n.叶绿素

photosynthesis [ˌfəʊtəʊˈsɪnθəsɪs]

n.光合作用

◎oxygenic photosynthesis生氧光合作用

respiration [ˌrespəˈreɪʃn]

n.呼吸作用

breed [briːd]

n.品种；种类

hardy [ˈhɑːdi]

a.耐寒的

verdant [ˈvɜːdnt]

a.翠绿的，青翠的

◎verdant jade翡翠绿

transplantation [ˌtrænsplɑːnˈteɪʃn]

n.移植，移栽

graft [ɡrɑːft]

n./v.嫁接；移植

◎graft on嫁接到…

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The apple-trees are out of bloom. （苹果树的花谢了。）

B：Does this mean that they will bear fruit? （这是否说明它们要结果了？）

Conversation 2

A：There are sprawling plants everywhere in the yard. （院里到处都是藤蔓植物。）

B：We should trim the trees. （我们应该修剪树木了。）

387 部落地带

Step1 场景词

tribe [traɪb]

n.部落

◎African tribe非洲部落/cannibal tribe食人部落/nomadic tribe游牧部落/ant tribe蚁族

tribal [ˈtraɪbl]

a.部落的；种族的

◎tribal language部落语言

tribal alliance部落联盟

tribal war 部落战争

tribalism [ˈtraɪbəlɪzəm]

n.部落制

clan [klæn]

n.宗族；部落

social group 社会群体

primitive [ˈprɪmətɪv]

a.原始的

hominid [ˈhɒmɪnɪd]

n.原始人类

aboriginal [ˌæbəˈrɪdʒənl]

a.土著人的

n.土著居民

indigenous [ɪnˈdɪdʒənəs]

a.本土的；土著的

race [reɪs]

n.种族

◎human race人类

racial [ˈreɪʃl]

a.种族的

◎racial discrimination种族歧视

ethnic [ˈeθnɪk]

a.种族的；人种的

ethnic lines 种族

ethnic group 族群

horde [hɔːd]

n.一大群；游牧部落

◎a horde of一群

self-sufficient [ˌself səˈfɪʃnt]

a.自给自足的

hunting [ˈhʌntɪŋ]

n.狩猎

◎hunting lodge供猎人留宿的小屋子

exclusive [ɪkˈskluːsɪv]

a.排外的

◎exclusive of把…除外，不包括

mutually exclusive互相排斥的

savage [ˈsævɪdʒ]

a.野蛮的；凶恶的

◎savage attack 野蛮的攻击

barbaric [bɑːˈbærɪk]

a.野蛮的

◎barbaric behaviour野蛮的行为

barbarous [ˈbɑːbərəs]

a.野蛮的，残暴的

◎barbarous way野蛮的方式

unsheltered [ʌnˈʃeltəd]

a.无遮蔽的，无保护的

naked [ˈneɪkɪd]

a.裸体的

◎naked to the waist光着上身

unkempt [ˌʌnˈkempt]

a.蓬乱的，不整洁的

maternal [məˈtɜːnl]

a.母系的

chief [tʃiːf]

n.酋长

council of elders 长老会

wizard [ˈwɪzəd]

n.男巫，巫师

gladiator [ˈɡlædieɪtə(r)]

n.角斗士

stone implement 石器

boomerang [ˈbuːməræŋ]

n.回力镖，飞去来器

polygamy [pəˈlɪɡəmi]

n.一夫多妻，一妻多夫，多配偶

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Right now, I'm doing some research into the languages of different African tribes. （目前我正在研究非洲不同部落的语言。）

B：That sounds really interesting. Can you speak Swahili? （这听起来很有趣。你会讲斯瓦希里语吗？）

Conversation 2

A：What do you think about hunting? Do you like hunting? （你怎么看打猎这件事？你喜欢打猎吗？）

B：Not really. （不太喜欢。）

388 优胜劣汰

Step1 场景词

Darwin [ˈdɑːwɪn]

n.达尔文

◎Darwin theory达尔文学说

natural selection 自然选择，物竞天择

fierce [fɪəs]

a.激烈的

competition [ˌkɒmpəˈtɪʃn]

n.竞争

◎competition with与…的竞争

fierce competition激烈竞争

superior [suːˈpɪəriə(r)]

a.更好的，更强的

dominant [ˈdɒmɪnənt]

a.占优势的，占支配地位的

survival [səˈvaɪvl]

n.幸存，生存

◎survival of the fittest优胜劣汰/survival rate

生存率/survival time存活期

adapt [əˈdæpt]

v.（使）适应

◎adapt oneself to使自己适应

biophysical environment 生物物理环境

habitat [ˈhæbɪtæt]

n.生活环境，栖息地

◎habitat condition居住条件

inferior [ɪnˈfɪəriə(r)]

a.较差的，次的

◎inferior to不如

degradation [ˌdeɡrəˈdeɪʃn]

n.退化，恶化

◎biological degradation生物体退化

environmental degradation环境退化

weed out 淘汰

extinction [ɪkˈstɪŋkʃn]

n.灭绝

◎species extinction物种灭绝

die out 消失

food chain 食物链

origin [ˈɒrɪdʒɪn]

n.起源

◎origin of species 物种起源

common descent 共同起源

morphological resemblance 形态相似

evolve [iˈvɒlv]

v.（使）逐渐形成，演变；进化

◎evolve into进化成

evolution [ˌiːvəˈluːʃn]

n.进化

evolutionary [ˌiːvəˈluːʃənri]

a.进化的

offspring [ˈɒfsprɪŋ]

n.后代，子女

descendant [dɪˈsendənt]

n.后裔，子孙

succession [səkˈseʃn]

n.接替，继承

successive [səkˈsesɪv]

a.接替的，继承的

evolutionary change 进化变异

self-evident [ˌself ˈevɪdənt]

a.显而易见的，不言而喻的

directional selection 定向选择

develop [dɪˈveləp]

v.成长，发展，壮大

◎develop into发展成为

develop rapidly迅速地发展

outgrow [ˌaʊtˈɡrəʊ]

v.生长速度超过…；长大成熟而不再

burgeon [ˈbɜːdʒən]

v.迅速成长

preservation [ˌprezəˈveɪʃn]

n.保存

metabolism [məˈtæbəlɪzəm]

n.新陈代谢

◎metabolism disorder代谢失调

energy metabolism能量代谢

metabolite [məˈtæbəlaɪt]

n.代谢产物

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Because of human's behaviour, the habitats of animals are destroyed. Some of them are endangered. （由于人类的行为，动物的栖息地受到破坏。有些已经濒临灭绝。）

B：Yes, we should better protect the environment. （是的，我们应该更好地保护环境。）

Conversation 2

A：If the extinction of the snakes was inevitable, rats would wantonly breeding. Then what can we do? （如果蛇的灭绝不可避免，那么老鼠将大肆繁殖。到那时候我们该怎么办？）

B：So each has its biological significance of the existence. They are in the natural law of survival. If a food chain breaks, then another will wantonly breed animals, and even lead to a threat to humanity. We should bear in mind the protection of animals. （因此每一种生物都有它存在的意义，它们都在遵循自然的法则生存。如果生物链的一头断了，那么另一种动物就会大肆繁殖，甚至威胁到人类。我们要牢记保护动物。）

389 遗传变异

Step1 场景词

genetic variation 遗传变异

gene [dʒiːn]

n.基因

◎gene pool基因库

allele [əˈliːl]

n.等位基因

heredity [həˈredəti]

n.遗传；遗传特征

◎heredity factor遗传因子；遗传因素

genetic [dʒəˈnetɪk]

a.基因的；遗传的

◎genetic linkage遗传连锁/genetic code遗传密码/genetic material遗传物质

genetically [dʒəˈnetɪkli]

ad. 由基因决定地，从遗传学角度

◎genetically modified转基因的

genetics [dʒəˈnetɪks]

n.遗传学

geneticist [dʒəˈnetɪsɪst]

n.遗传学家

genome [ˈdʒiːnəʊm]

n.基因组，染色体组

chromosome [ˈkrəʊməsəʊm]

n.染色体

◎chromosome complement染色体组

X chromosome X染色体

Y chromosome Y染色体

DNA （deoxyribonucleic acid） [ˌdiː en ˈeɪ]

abbr.脱氧核糖核酸

◎DNA Recombination DNA重组

DNA sequence 基因序列

amino acid 氨基酸

genotype [ˈdʒenətaɪp]

n.基因型

decode [ˌdiːˈkəʊd]

v.译码，解码

◎decode procedure译码过程

variation [ˌveəriˈeɪʃn]

n.变异

◎variation in在…方面的变化

mutation [mjuːˈteɪʃn]

n.突变

◎sporadic mutation自然突变

gene mutation基因突变

substitution [ˌsʌbstɪˈtjuːʃn]

n.代替

deletion [dɪˈliːʃn]

n.缺失

family tree 家谱

genetic disorder 遗传缺陷

monogenic disease 单基因病

atavism [ˈætəvɪzəm]

n.隔代遗传

dominant heredity 显性遗传

recessive inheritance 隐性遗传

colour-blindness 色盲

blood type 血型

vestige [ˈvestɪdʒ]

n.退化的器官

genetic engineering 基因工程

HGP （Human Genome Project）

[ˌeɪtʃ dʒiː ˈpiː]

abbr.人类基因组计划

genetic blueprint 基因蓝图

transgene [trænzˈdʒiːn]

n.转基因

◎transgene expression转基因表达

transgenic [ˌtrænzˈdʒenɪk]

a.转基因的，基因改造的

◎transgenic plant转基因植物

reproduction [ˌriːprəˈdʌkʃn]

n.繁殖，生殖

◎reproduction period繁殖期

cell division 细胞分裂

bond [bɒnd]

n./v.结合

foetus [ˈfiːtəs]

n.胎儿；胚胎

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Heredity is all about the transfer of characteristics from parent to offspring. （遗传是指从父母转移特点给后代。）

B：Heredity is amazing. （遗传真的很令人吃惊。）

Conversation 2

A：The development of genetic technology makes it possible for human beings to control genetic diseases by intervening in the reproductive process. （基因技术的发展使人类通过干预生殖过程来控制遗传疾病变得可能。）

B：Modern technology is so great. （现代技术真是太伟大了。）

390 细菌与真菌

Step1 场景词

bacteria [bækˈtɪəriə]

n.细菌

◎bacteria culture细菌培养/anaerobic bacteria

厌氧细菌/nitrifying bacteria硝化细菌

coccus [ˈkɒkəs]

n.球菌

bacillus [bəˈsɪləs]

n.杆菌

invisible [ɪnˈvɪzəbl]

a.肉眼看不见的

inconspicuous [ˌɪnkənˈspɪkjuəs]

a.不显眼的

parasitic [ˌpærəˈsɪtɪk]

a.寄生的

◎parasitic microbe寄生微生物

microorganism [ˌmɑɪkrəʊˈɔːgənɪzəm]

n.微生物

germ [dʒɜːm]

n.微生物，细菌，病菌

◎carry germs携带病菌

microbiology [ˌmaɪkrəʊbaɪˈɒlədʒi]

n.微生物学

microbial [maɪˈkrəʊbiəl]

a.微生物的

◎microbial degradation微生物降解

microscope [ˈmaɪkrəskəʊp]

n.显微镜

◎electron microscope电子显微镜

light microscope光学显微镜

germiculture [ˈdʒɜːmɪkʌltʃə(r)]

n.细菌培养

colony [ˈkɒləni]

n.菌落

multiply [ˈmʌltɪplaɪ]

v.增殖，繁殖

◎multiply ceaselessly不停地增殖

fission [ˈfɪʃn]

n.分裂生殖

cell [sel]

n.细胞

◎stem cell干细胞/resting cell静息细胞

phase [feɪz]

n.阶段，时期

◎stationary phase稳定期/log phase对数期

decline phase衰亡期

involution form 衰老型，退化型

dormancy [ˈdɔːmənsi]

n.休眠，冬眠

decompose [ˌdiːkəmˈpəʊz]

v.（使）分解，腐烂

◎decompose into分解为

pathogene [ˈpæθədʒen]

n.病原体

fungus [ˈfʌŋɡəs]

n.真菌

◎domestic fungus食用菌/cup fungus盘菌

silver fungus银耳

fungal [ˈfʌŋɡl]

a.真菌的

mold [məʊld]

n.霉菌

◎blue mold青霉

chitin [ˈkaɪtɪn]

n.甲壳素

spore [spɔː(r)]

n.孢子

enzyme [ˈenzaɪm]

n.酶

◎enzyme activity酶活性

dissolve [dɪˈzɒlv]

v.分解；溶解

decomposer [ˌdiːkəmˈpəʊzə(r)]

n.分解者

decomposition [ˌdiːkɒmpəˈzɪʃn]

n.分解

◎biological decomposition生物分解

assimilation [əˌsɪməˈleɪʃn]

n.同化作用

◎assimilation effect同化效应

dissimilation [ˌdɪsɪmɪˈleɪʃn]

n.异化作用

◎cultural dissimilation文化异化

nitrification [ˌnaɪtrɪfɪˈkeɪʃn]

n.硝化作用

denitrification [diːˌnaɪtrɪfɪˈkeɪʃn]

n.脱氮

nitrogen fixation 固氮作用

fermentation [ˌfəːmenˈteiʃn]

n.发酵

◎fermentation process发酵过程

fermentation capacity发酵能力

fermentability [ˌfɜːmentəˈbɪləti]

n.可发酵性

antibiotic [ˌæntibaɪˈɒtɪk]

n.抗生素

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Is it possible to multiply bacteria in the laboratory? （有可能在实验室繁殖细菌吗？）

B：Of course. （当然可以。）

Conversation 2

A：This kind of microorganism carries about 2,000 genes. （这种微生物携带大约2000个基因。）

B：Wow, it's hard to imagine. （哇，很难想象。）

391 生态环境

Step1 场景词

eco-environment [ˈiːkəʊ ɪnˈvaɪrənmənt]

n.生态环境

ecosystem [ˈiːkəʊsɪstəm]

n.生态系统

◎prairie ecosystem草原生态系统

biosphere [ˈbaɪəʊsfɪə(r)]

n.生物圈

◎biosphere reserve生物圈保护区

biont [ˈbaɪɒnt]

n.生物体

environmental [ɪnˌvaɪrənˈmentl]

a.环境的

interrelation [ˌɪntərɪˈleɪʃn]

n.相互联系

geographical environment 地理环境

atmosphere [ˈætməsfɪə(r)]

n.大气圈

air-water interaction 空气和水相互作用

atmospheric circulation 大气环流

hydrosphere [ˈhaɪdrəʊsfɪə(r)]

n.水圈，水界

evaporation [ɪˌvæpəˈreɪʃn]

n.蒸发作用

◎evaporation capacity蒸发量

transpiration [ˌtrænspɪˈreɪʃn]

n.蒸腾作用

pedosphere [ˈpedəsfɪə(r)]

n.土壤圈

lithosphere [ˈlɪθəsfɪə(r)]

n.岩石圈

biocenosis [ˌbaɪəʊsɪˈnəʊsɪs]

n.生物群落

inorganic environment 无机环境

interactional [ˌɪntərˈækʃənl]

a.相互作用的

balance [ˈbæləns]

n.平衡

human activity 人类活动

ecological unbalance 生态失衡

solar radiation 太阳辐射

ozone layer 臭氧层

global warming 全球变暖

carbon dioxide 二氧化碳

carbon cycle 碳循环

greenhouse gas 温室气体

greenhouse effect 温室效应

sea level rise 海平面上升

precipitation enhancement 降水增加

acid rain 酸雨

contaminant [kənˈtæmɪnənt]

n.污染物

◎air contaminant空气污染物

contaminated land 被污染的土地

alkali land 碱地

topsoil [ˈtɒpsɔɪl]

n.表土层

land carrying capacity 土地承载能力

land use classification 土地使用分类

deforestation [ˌdiːˌfɒrɪˈsteɪʃn]

n.采伐森林

◎human deforestation人类乱砍滥伐

exacerbation [ɪɡˌzæsəˈbeɪʃn]

n.恶化，加重

◎dramatic exacerbation急剧恶化

desertification [dɪˌzɜːtɪfɪˈkeɪʃn]

n.沙漠化

◎desertification of land土地沙化

barrenness [ˈbærənnəs]

n.贫瘠，荒凉

uninhabited [ˌʌnɪnˈhæbɪtɪd]

a.无人居住的，杳无人迹的

◎uninhabited island无人岛

endangered species 濒危物种

air quality rating 空气质量评级

weather modification 人工影响天气，天气改造

forestation [ˌfɒrɪˈsteɪʃn]

n.植树造林

◎artificial forestation人工造林

jungle [ˈdʒʌŋɡl]

n.丛林

◎tropical jungle热带丛林

law of the jungle弱肉强食

rejuvenation [rɪˌdʒuːvəˈneɪʃn]

n.复原；恢复活力

shield [ʃiːld]

n.防护物；盾

v.保卫，庇护

◎shield off 挡开，避开

surrounding [səˈraʊndɪŋ]

a.周围的，附近的

◎surrounding ground 周围的土地

surroundings [səˈraʊndɪŋz]

n.环境，周围的事物

ecologist [iˈkɒlədʒɪst]

n.生态学家

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The global warming quickened environmental exacerbation.（全球变暖加速了环境恶化。）

B：It is human beings who destroyed the climate. （是人类破坏了气候。）

Conversation 2

A：About 20 percent of the tropical jungle has been cut down.（大约20%的热带雨林已被砍伐。）

B：We may have no tropical jungle 50 years later. （50年后我们或许就没有热带雨林了。）

392 天文奇观

Step1 场景词

astronomical [ˌæstrəˈnɒmɪkl]

a.天文的，天文学的

astronomical unit天文单位

astronomical phenomena天文现象

astronomer [əˈstrɒnəmə(r)]

n.天文学家

aloft [əˈlɒft]

ad. 在高空中，在头顶上

◎work aloft高空作业

spatial [ˈspeɪʃl]

a.空间的

universal [ˌjuːnɪˈvɜːsl]

a.宇宙的，全世界的

◎universal time世界时间

solar [ˈsəʊlə(r)]

a.太阳的，日光的

◎solar corona日冕

sunlit [ˈsʌnlɪt]

a.阳光照射的

moonlit [ˈmuːnlɪt]

a.月光照耀的

crescent [ˈkresnt]

n.新月；新月形物

◎crescent moon新月

phase [feɪz]

n.（月）相，相位

v.逐步前进

stellar [ˈstelə(r)]

a.星的，星球的

interstellar [ˌɪntəˈstelə(r)]

a.星际的

◎interstellar dust星际尘埃/interstellar gas星际气体/interstellar space星际空间

asteroid [ˈæstərɔɪd]

n.小行星

◎asteroid belt小行星带

planetary [ˈplænətri]

a.行星的

constellation [ˌkɒnstəˈleɪʃn]

n.星座，星群

orbit [ˈɔːbɪt]

n.（天体等运行的）轨道

aurora [ɔːˈrɔːrə]

n.极光；曙光

afterglow [ˈɑːftəɡləʊ]

n.余晖，夕照，晚霞

lingering charm 余韵

eclipse [ɪˈklɪps]

n.日食，月食

v.遮住…的光

◎total solar eclipse日全食/lunar eclipse月食

corona [kəˈrəʊnə]

n.日冕，日华，月华

◎solar corona日冕

meteor [ˈmiːtiə(r)]

n.流星

◎meteor shower流星雨

meteoric [ˌmiːtiˈɒrɪk]

a.流星的；迅速的

solar flare 太阳耀斑，日晕

black hole 黑洞

dust storms on Mars 火星沙尘暴

transit of Venus 金星凌日

five planet alignment 五星连珠

Big Dipper 北斗七星

wonder [ˈwʌndə(r)]

n.奇观，奇迹

◎natural wonder自然界的奇观

spectacle [ˈspektəkl]

n.景象，壮观，奇观

◎astronomical spectacle天文奇观

marvellous spectacle奇异的景象

brilliance [ˈbrɪliəns]

n.光辉；闪耀度

iridescent [ˌɪrɪˈdesnt]

a.彩色斑斓闪耀的，彩虹色的

luminous [ˈluːmɪnəs]

a.发光的，明亮的

◎luminous efficiency光视效率

luminous intensity发光强度

gorgeous [ˈɡɔːdʒəs]

a.华丽的，绚丽的，灿烂的

◎gorgeous coat华丽的外衣

unsolved mysteries 未解之谜

alien [ˈeɪliən]

n.外星人

a.外星人的；异域的

alien civilisation 外星文明

alien species外来物种

UFO （Unidentified Flying Object）[ˌjuː ef ˈəʊ]

abbr.不明飞行物

unprecedented [ʌnˈpresɪdentɪd]

n.史无前例的

◎unprecedented scale史无前例的规模

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you like observing constellations? （你喜欢观察星座吗？）

B：Yeah, I like it. （是的，我喜欢。）

Conversation 2

A：Do you know what wish I made at the night when there was a meteor? （你知道有流星闪过的那个晚上我许了什么愿望吗？）

B：Let me guess. （让我猜一猜。）

393 神秘考古

Step1 场景词

archaeology [ˌɑːkiˈɒlədʒi]

n.考古学

archaeological [ˌɑːkiəˈlɒdʒɪkl]

a.考古学的，考古有关的

◎archaeological site考古遗址

archaeologist [ˌɑːkiˈɒlədʒɪst]

n.考古学家

study [ˈstʌdi]

v.研究

◎study out研究出

analysis [əˈnæləsɪs]

n.分析

◎analysis report分析报告

ancient [ˈeɪnʃənt]

a.古代的

◎ancient tomb古墓

prehistory [ˌpriːˈhɪstri]

n.史前

prehistoric [ˌpriːhɪˈstɒrɪk]

a.史前的

◎prehistoric time史前时期

history [ˈhɪstri]

n.历史

◎history museum历史博物馆

material culture 物质文化

artefact [ˈɑːtɪfækt]

n.（尤指有历史或文化价值的）手工艺品

antiquarian [ˌæntɪˈkweəriən]

a.古文物的，古文物研究的

antique [ænˈtiːk]

n.古物，古董

◎antique shop古董店

antique furniture古董家具；古典家具

relic [ˈrelɪk]

n.遗物

◎cultural relic文物；文化遗产

grade-one cultural relic一级文物

architecture [ˈɑːkɪtektʃə(r)]

n.建筑

◎architecture design建筑设计

scientific method 科学方法

remote sensing 遥感

satellite imagery 卫星影像

surveying [ˈsɜːveɪɪŋ]

n.测量，勘测

◎surveying instrument测量仪器

survey [ˈsɜːveɪ]

n.测量，勘测，测绘

[səˈveɪ]

v.测量，勘测，测绘

◎field survey野外测量，现场测绘

discovery [dɪˈskʌvəri]

n.发现；被发现的事物

◎great discovery伟大的发现

site [saɪt]

n.位置；遗址

v.使坐落在

◎historical site历史遗迹，遗址

excavation [ˌekskəˈveɪʃn]

n.挖掘，发掘

◎excavation depth挖掘深度

unearth [ʌnˈɜːθ]

v.挖掘，发掘

◎unearth buneied treasure发掘地下埋葬的珍宝

data processing 数据处理

◎data processing system数据处理系统

burial object 陪葬品

Bronze Age 青铜器时代

Iron Age 铁器时代

Neolithic [ˌniːəˈlɪθɪk]

a.新石器时代的

◎Neolithic archaeology新石器时代考古学

pharaoh [ˈfeərəʊ]

n.法老，暴君

curse [kɜːs]

n./v.诅咒

◎lift a curse解除诅咒 curse of the pharaoh法老的诅咒

Terracotta Army 兵马俑

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Archaeologists excavated a prehistoric cave. （考古学家发掘了一个史前洞穴。）

B：How did they find the cave? （他们是怎么发现那个洞穴的？）

Conversation 2

A：The Bushmen lived here in ancient times. （古代布什曼人曾在这里生活过。）

B：Yeah, various types of utensils are found here. （是的，在这里发现了各种各样的器具。）

Chapter18 服务科技紧跟上

394 互联网时代

Step1 场景词

Internet [ˈɪntənet]

n.因特网

◎surf the Internet上网

Internet Protocol （IP）网际协议

Internet era 互联网时代

Ethernet [ˈiːθənet]

n.以太网

interconnected [ˌɪntəkəˈnektɪd]

a.连通的；有联系的

networking [ˈnetwɜːkɪŋ]

n.计算机网络的设计；一种互助性的网络体系

information resource 信息资源

Internet telephone 网络电话

Internet television 网络电视

wireless network 无线网络

Wi-Fi [ˈwaɪ faɪ]

n.无线网络

◎Wi-Fi hotspot无线热点

Wi-Fi environment无线环境

gateway [ˈɡeɪtweɪ]

n.网关

◎gateway server网关服务器

host [həʊst]

n.主机

◎host computer主机

browser [ˈbraʊzə(r)]

n.浏览器

home page 主页

website [ˈwebsaɪt]

n.网站

◎website development网站开发

personal website 个人网页

webmaster [ˈwebmɑːstə(r)]

n.网络管理员

data base 数据库

domain name 域名

serial port 串口

BBS （bulletin board system） [ˌbiː ˌbiː ˈes]

abbr.电子公告板，论坛

flow [fləʊ]

n.流量

◎flow control流量控制

click ratio 点击率

hot link 热链接

hyperlink 超链接

online [ˌɒnˈlaɪn]

a.在线的

offline [ˌɒfˈlaɪn]

a.离线的

log in 登录

log off 注销

refresh [rɪˈfreʃ]

v.刷新；使精力恢复，使振作

◎refresh rate刷新率/refresh data刷新数据

refresh oneself清醒头脑

encryption [ɪnˈkrɪpʃn]

n.加密

◎network encryption网络加密

encryption keys加密密钥

freeware [ˈfriːweə(r)]

n.免费软件

shareware [ˈʃeəweə(r)]

n.共享软件

file transfer 文件传输

list server 列表服务器

search engine 搜索引擎

subscribe [səbˈskraɪb]

v.订阅

◎subscribe to订阅

web feeds 网络订阅

online shopping 网上购物

online service provider 在线服务供应商

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Next time, please teach me how to learn English on the Internet. （那下次请一定要教教我如何在互联网上学习英语。）

B：No problem. （没问题。）

Conversation 2

A：BBS means Bulletin Board Service. （BBS的意思是电子公告板系统。）

B：Oh, I see, but what's it used for? （哦，我明白了。但它是用来干什么的？）

395 玩转智能手机

Step1 场景词

cellular [ˈseljələ(r)]

n.移动电话

◎cellular phone移动电话

pocket-sized [ˈpɒkɪt saɪzd]

a.袖珍的；可放进衣袋中的

◎pocket-sized device口袋大小的设备

bar phone 直板手机

slide phone 滑盖手机

smart phone 智能手机

PDA （personal digital assistant） [ˌpiː diː ˈeɪ]

abbr.个人数字助理

operating system 操作系统

Android [ˈændrɔɪd]

n.安卓操作系统

iOS （iphone operation system） [ˌaɪ əʊ ˈes]

n.苹果移动设备操作系统

iCloud [ˈaɪˌklaʊd]

n.苹果公司提供的云端服务

app [æp]

n.应用程序

◎mobile app手机应用程序

app store 应用程序商店

download [ˌdaʊnˈləʊd]

n./v. 下载

◎download centre下载中心

ringtone [ˈrɪŋtəʊn]

n.手机铃声

◎cell phone ringtone手机铃声

iTunes [ˈaɪˌtjuːnz]

n.苹果公司开发的应用软件，用来播放、管理数字音乐和视频

media player 媒体播放机

digital camera 数码相机

digital video camera 数码摄像机

video game 电子游戏；视频游戏

motion sensor 运动传感器

GPS （Global Positioning System） navigation unit 全球定位系统导航装置

mobile banking 手机银行

mobile payment 移动支付

gadget [ˈɡædʒɪt]

n.小配件

earphone [ˈɪəfəʊn]

n.耳机

bluetooth headset 蓝牙耳机

battery [ˈbætri]

n.电池

◎battery life电池寿命

charger [ˈtʃɑːdʒə(r)]

n.充电器

◎battery charger电池充电器

portable power source 移动电源

phone case 手机保护套

screen protector 手机膜，屏保

selfie stick 自拍杆

signal booster 信号增强器

program crash 程序崩溃

low battery 低电量

system halt 死机

power off 关机

screen [skriːn]

n.屏幕

◎screen size屏幕尺寸/on a screen在屏幕上

aspect ratio 屏幕高宽比

touchscreen [ˈtʌtʃskriːn]

n.触摸屏

retina screen 视网膜屏幕

resolution [ˌrezəˈluːʃn]

n.分辨率

◎image resolution图像分辨率

user interface 用户界面

mobile broadband 移动宽带

roaming [ˈrəʊmɪŋ]

n.漫游

◎roaming service漫游服务/roaming fee漫游费

Step2 学以致用

Conversation 1

A：My cellular phone is out of power. （我的手机没电了。）

B：Don't worry. You can use mine. （别担心，你可以用我的。）

Conversation 2

A：I love your new phone case. （我很喜欢你的新手机壳。）

B：I love it too. （我也很喜欢。）

396 消防抢险

Step1 场景词

firefighting [ˈfaɪəfaɪtɪŋ]

n.消防，灭火

fire inspection 防火检查

fire engine access 消防通道

emergency exit 安全出口

elevator [ˈelɪveɪtə(r)]

n.电梯

◎take the elevator乘电梯

stair [steə(r)]

n.楼梯

electricity distribution room 配电室

fire extinguisher 灭火器

fire hydrant 消防栓

alarm bell 警铃

fire alarm 火警报警器

fire telephone 火警电话

fire engine 消防车

fireman [ˈfaɪəmən]

n.消防队员，救火队员

firefighter [ˈfaɪəfaɪtə(r)]

n.消防队员

self-contained breathing equipment 自给式呼吸设备

smoke [sməʊk]

v.冒烟

accidental explosion 意外爆炸

collapse [kəˈlæps]

v.倒塌

lifesaver [ˈlaɪfseɪvə(r)]

n.救生者，救生员

first aid 急救

emergency call 急救电话

rescue [ˈreskjuː]

v.营救，援救

relief work 救援工作

salvage [ˈsælvɪdʒ]

n./v. （在灾难中）抢救

evacuate [ɪˈvækjueɪt]

v.疏散；撤退

◎evacuate from把…从…撤离

refuge [ˈrefjuːdʒ]

n.避难，庇护；避难所

◎take refuge避难

seek [siːk]

v.寻找

origin of the fire 火源

water [ˈwɔːtə(r)]

v.给…浇水

suppress [səˈpres]

v.阻止…的发展

inhibition [ˌɪnhɪˈbɪʃn]

n.抑制

extinguish [ɪkˈstɪŋɡwɪʃ]

v.熄灭，扑灭

◎extinguish fire灭火

combustible material 可燃物，易燃材料

elevated temperature 高温

poisonous air 有毒的空气

blast wave 爆炸气浪

burning area 燃烧面积

burning intensity 燃烧强度

fire injury 烧伤

death by burning 烧死

oxygen deficiency 缺氧

suffocation [ˌsʌfəˈkeɪʃn]

n.窒息；闷死

perish [ˈperɪʃ]

v.死亡，丧生

◎perish from （of） 因…而死

casualty [ˈkæʒuəlti]

n.伤亡事故；伤亡者

death count 死亡数

devastating effect 毁灭性效果

destruction [dɪˈstrʌkʃn]

n.毁灭，摧毁

misfortune [ˌmɪsˈfɔːtʃuːn]

n.不幸，厄运；灾难

◎terrible misfortune可怕的灾难

escape misfortune逃避灾难

disastrous [dɪˈzɑːstrəs]

a.灾难性的

◎disastrous result灾难性的结果

recovery [rɪˈkʌvəri]

n.恢复，痊愈

◎disaster recovery灾后复原

fire insurance 火灾保险

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Thousands of people join the relief work. （数千人参加了救援工作。）

B：I'm also a volunteer. （我也是一名志愿者。）

Conversation 2

A：Weak infrastructure delayed the recovery. （薄弱的基础设施延迟了恢复。）

B：So we should strengthen the infrastructure construction. （所以我们应该加强基础设施建设。）

397 邮政服务

Step1 场景词

post [pəʊst]

v.投寄，邮寄

post office 邮局

postcode [ˈpəʊstkəʊd]

n.（英）邮政编码（亦作 postal code，post code）

zip code （美）邮政编码

envelope [ˈenvələʊp]

n.信封

◎address an envelope在信封上写地址

address [əˈdres]

n.地址

v. 写（收信人的）姓名地址

◎home address家庭地址

sender [ˈsendə(r)]

n.寄件人，发信人

addresser [əˈdresə(r)]

n.发件人

addressee [ˌædreˈsiː]

n.收件人

receiver [rɪˈsiːvə(r)]

n.收信人

glue [ɡluː]

n.胶，胶水

v. 胶合，粘贴

◎glue stick固体胶水，胶棒

seal the envelope 封上信封

post card 明信片

presswork [ˈpreswɜːk]

n.印刷品

post mark 邮戳

stamp [stæmp]

n.邮票

v. 在…上盖印章

◎put a stamp on把邮票贴到…

package [ˈpækɪdʒ]

n.包裹

v. 把…打包；包装

◎transport package运输包装

sales package销售包装

parcel [ˈpɑːsl]

n.包裹，小包

v. 打包

◎parcel post包裹邮递

scale [skeɪl]

n.磅秤

◎put sth. on the scale将…放在秤上

weigh out 称出

postage [ˈpəʊstɪdʒ]

n.邮费，邮资

◎postage metre邮资计算器

way of mailing 邮寄方式

express delivery 快递

registered [ˈredʒɪstəd]

a.挂号的

◎registered mail挂号信

registered airmail挂号航空信

airmail [ˈeəmeɪl]

n.航空邮件；航空邮递

◎airmail letter航空信

international letter 国际信函

insured letter 保价信

local mail 本地邮件

inter-regional mail 地区间邮件

sorting centre 分拣中心

valuable [ˈvæljuəbl]

a.贵重的；有价值的

◎valuable merchandise贵重商品

certified [ˈsɜːtɪfaɪd]

a.有证明书的；有保证的

◎certified mail挂号信

legibly [ˈledʒəbli]

ad.易读地；明了地

postman [ˈpəʊstmən]

n.邮递员，邮差

mailbox [ˈmeɪlbɒks]

n.信箱，邮筒

non-delivery 无法投递

◎non-delivery notification无法投递通知

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Please send this parcel via airmail. （请用航空邮件寄出这个包裹。）

B：OK, you need to fill the address in this form. （好的，您需要在这个表格上填写地址。）

Conversation 2

A：I'd like to mail this letter to America by certified mail. （我想以挂号信的方式把这封信寄到美国。）

B：Please tell me the name of the addressee. （请告诉我收信人的名字。）

398 银行服务

Step1 场景词

bank [bæŋk]

n.银行

◎commercial bank商业银行/bank counter银行柜台/bank account银行账户

savings bank 储蓄银行

deposit [dɪˈpɒzɪt]

n.存款

◎deposit account定期存款账户/private deposit私人存款/certificate of deposit存款证明

depositor [dɪˈpɒzɪtə(r)]

n.（正式）储户，存款人

◎small depositor小额存户

saver [ˈseɪvə(r)]

n.（存款于银行的）储蓄者

saving [ˈseɪvɪŋ]

n.储蓄，存钱

open an account 开户

everyday bank account 日常银行账户

savings account 储蓄账户

debit card 借记卡

passbook [ˈpɑːsbʊk]

n.银行存折

◎passbook saving存折储蓄

demand deposit 活期存款

time deposit 定期存款

deposit receipt 存款收据，存单

principal [ˈprɪnsəpl]

n.本金

◎principal and interest本金及利息

interest [ˈɪntrəst]

n.利息

◎interest income利息收益/interest rate利率

deposit rate 存款利率

◎term/time deposit rate定期存款利率

fixed deposit by installment 零存整取

lump-sum deposit and withdrawal 整存整取

mature [məˈtʃʊə(r)]

a.到期的，应支付的

v. （票据等）到期

◎matured bill到期汇票

withdraw [wɪðˈdrɔː]

v.从银行账户等提款，取钱

◎withdraw cash提现

ATM （automated teller machine） [ˌeɪ tiː ˈem]

abbr.自动取款机

bank statement 银行对账单，银行结算清单

balance [ˈbæləns]

n.余额

◎check the balance查询余额

report the loss 挂失

freeze an account 冻结账户

close an account 销户

cancellation [ˌkænsəˈleɪʃn]

n.取消；注销

◎cancellation charge注销费

foreign currency 外币

foreign exchange 外汇

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What kind of investor are you? （你属于哪种投资者呢？）

B：I am a traditional saver. （我是个传统的储蓄者。）

Conversation 2

A：With a regular passbook account, you can withdraw money anytime. （如果是活期存折账户，就可以随时取款。）

B：But how about the interest? （可是利息怎么样呢？）

Conversation 3

A：Please give me a current deposit receipt. （请给我一张活期存款单。）

B：It's just on your left. （就在你的左边。）

399 便捷网银

Step1 场景词

online banking 网上银行

e-bank [ˈiː bæŋk]

n.电子银行

virtual bank 虚拟银行

web [web]

n.网络

◎web browser网络浏览器

portal site 门户网站

log [lɒɡ]

v.记录

log on登录/log out登出

user [ˈjuːzə(r)]

n.用户，使用者

◎user account用户账户

password [ˈpɑːswɜːd]

n.密码

◎enter password输入密码

link [lɪŋk]

v.连接

n. 链接

plug-in [ˈplʌɡ ɪn]

n.插件

◎install plug-in安装插件

USB-key [juː es ˈbiː kiː]

n.数字证书；电子密钥

online payment 在线付款

quick payment 快捷支付

certification to pay 支付认证

wire transfer 电汇

interbank transfer 跨行转账

balance enquiry 余额查询

verification code 验证码

complete the payment 完成付款

convenient [kənˈviːniənt]

a.方便的，便捷的

◎convenient operation便捷的操作

convenience [kənˈviːniəns]

n.便利，方便

◎for the convenience of为了…的方便

efficient [ɪˈfɪʃnt]

a.高效的

reliable [rɪˈlaɪəbl]

a.可靠的

◎reliable statistics可靠的统计数字

electronic [ɪˌlekˈtrɒnɪk]

a.电子的

◎electronic commerce电子商务

personalised [ˈpɜːsənəlaɪzd]

a.个性化的；人性化的

◎personalised service个性化服务

service innovation 服务创新

financial service 金融服务

security breach 安全漏洞

hacker [ˈhækə(r)]

n.电脑黑客

◎computer hacker网络黑客

fraud [frɔːd]

n.诈骗，欺骗

◎credit card fraud信用卡诈骗

Internet fraud网络诈骗

padlock [ˈpædlɒk]

n.挂锁，扣锁

v. 把…上锁

security icon 安全图标

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I still don't trust online banking. （我仍然不信任网上银行。）

B：Yeah, we should be careful when using it. （是啊，我们在使用它时应该小心一些。）

Conversation 2

A：Could you tell me how to complete the payment? （你能告诉我如何完成付款吗？）

B：Enter your username, password and click “OK”. （输入用户名和密码，然后单击“确定”。）

400 保险服务

Step1 场景词

insurance [ɪnˈʃʊərəns]

n.保险

◎insurance agent保险代理人

insurance company保险公司

social insurance 社会保险

medical insurance 医疗保险

endowment insurance 养老保险

unemployment insurance 失业保险

accident insurance 意外保险

maternity insurance 生育保险

commercial insurance 商业保险

property insurance 财产保险

life insurance 人寿保险

health insurance 健康保险

insurer [ɪnˈʃʊərə(r)]

n.保险公司；承保人

insured [ɪnˈʃʊəd]

a.已投保的

◎sum insured投保金额

policy holder 投保人；保险客户

beneficiary [ˌbenɪˈfɪʃəri]

n.受益人

insurance contract 保险合同

insurance policy 保单

coverage [ˈkʌvərɪdʒ]

n.覆盖范围

◎medical coverage医疗保险支付的范围

insurance coverage承保范围

premium [ˈpriːmiəm]

n.保险费

self-insure [ˌself ɪnˈʃʊə(r)]

v.（使）自我保险

risk management 风险管理

insurable interest 可保利益，保险利益

reducible [rɪˈdjuːsəbl]

a.可缩小的

economic compensation 经济补偿

insurable risk 可保风险

fire [ˈfaɪə(r)]

n.火灾

automobile accident 车祸

occupational injury 工伤

accidental loss 意外损失

fortuitous [fɔːˈtjuːɪtəs]

a.偶然的；意外的

◎fortuitous casualty意外伤亡

catastrophically [ˌkætəˈstrɒfɪkli]

ad.灾难性地

claim [kleɪm]

n.索赔，理赔

claim adjuster 理赔人

insurance adjuster 保险精算人

promise [ˈprɒmɪs]

v.许诺

◎promise to do sth.承诺做某事

reimbursement [ˌriːɪmˈbɜːsmənt]

n.（正式）偿还，付还（钱款）；报销

indemnity [ɪnˈdemnəti]

n.赔偿金，赔款

compensate [ˈkɒmpenseɪt]

v.赔偿，补偿

compensatory [ˌkɒmpenˈseɪtəri]

a.赔偿的

reinsurance [ˌriːɪnˈʃʊərəns]

n.再保险

unpaid [ˌʌnˈpeɪd]

a.未付的，未缴纳的

◎unpaid expenses未付费用

pay of full specified amount 足额缴纳

well-being [ˈwel biːɪŋ]

n.福祉，康乐

important safeguard 重要保障

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I have medical insurance, so how much reimbursement can I get? （我有医疗保险，可以报销多少？）

B：That depends. （这要看情况。）

Conversation 2

A：What should I provide to file an insurance claim for medical fees? （想要申请医疗费保险理赔，我应该提供什么？）

B：You should provide the receipt. （你需要提供收据。）

401 医疗卫生服务

Step1 场景词

medical science 医学

medical system 医疗体系

medical facility 医疗设施

medical risk 医疗风险

primary care 基层医疗

medical reform 医疗改革

township hospital 乡镇卫生院

sanatorium [ˌsænəˈtɔːriəm]

n.疗养院

illness [ˈɪlnəs]

n.病，疾病

◎chronic illness慢性病

clinical reception 接诊

enquiry [ɪnˈkwaɪəri]

n.询问

be allergic to 对…过敏

medical history 病史

examine [ɪɡˈzæmɪn]

v.检查

diagnose [ˈdaɪəɡnəʊz]

v.诊断

treat [triːt]

v.治疗

treatment [ˈtriːtmənt]

n.治疗，疗法

◎treatment effect疗效

homeopathy [ˌhəʊmiˈɒpəθi]

n.同种疗法

acupuncture [ˈækjupʌŋktʃə(r)]

n.针灸

◎acupuncture needle针灸针

Chinese acupuncture中医针灸

electrical acupuncture电针；电针治疗

abscission [æbˈsɪʒn]

n.切除

◎corneal abscission 角膜切除

eviscerate [ɪˈvɪsəreɪt]

v.取出内脏；除去主要部分

transplant [trænsˈplɑːnt]

n./v. 移植

◎transplant into把（器官）移植于/organ transplant器官移植/heart transplant心脏移植

seclude [sɪˈkluːd]

v.（使）隔离

in hospital 住院

ward [wɔːd]

n.病房

surgery [ˈsɜːdʒəri]

n.外科手术

deliver [dɪˈlɪvə(r)]

v.给…接生

nurse [nɜːs]

v.照料；护理

convalesce [ˌkɒnvəˈles]

v.渐渐康复；疗养

recuperate [rɪˈkuːpəreɪt]

v.（使）恢复健康；休养

leave hospital 出院

doctor in charge 主治医师

houseman [ˈhaʊsmən]

n.实习医生

clinical trial 临床试验

test result 试验结果

epidemic prevention 防疫

birth control 节育

Step2 学以致用

Conversation 1

A：China will set up a hierarchical medical system to improve services at county- and township-level health centres, especially in less-developed areas. （中国将建立分级诊疗体系，以改善县镇卫生中心的服务水平，特别是不发达地区的县镇。）

B：That's great. （那真是太好了。）

Conversation 2

A：If you get the surgery, you will hear much better afterwards. （如果你做手术的话，那么术后你会听得清楚多了。）

B：Is this covered by my insurance? （我的医疗保险承担这项费用吗？）

402 当代科学技术

Step1 场景词

science [ˈsaɪəns]

n.科学

technology [tekˈnɒlədʒi]

n.技术

◎computer technology计算机技术

cutting-edge technology 前沿技术

revolutionise [ˌrevəˈluːʃənaɪz]

v.革命化

scientific theory 科学理论

scientific research 科学研究

lab [læb]

n.实验室

◎lab test实验室测试

lab technician实验室技术员

research [rɪˈsɜːtʃ]

n./v. 调查，研究

◎market research 市场调查

research institute研究院

research and develop 研发

initiative [ɪˈnɪʃətɪv]

n.主动性；首创精神

a. 主动的

◎take the initiative采取主动；带头

subjective initiative主观能动性

invention [ɪnˈvenʃn]

n.发明，创造；发明物

◎invention patent发明专利

devise [dɪˈvaɪz]

v.发明

innovation [ˌɪnəˈveɪʃn]

n.革新，创新

◎innovation ability创新能力

upgrade [ˌʌpˈɡreɪd]

v.升级

◎upgrade industry产业升级

achievement [əˈtʃiːvmənt]

n.成果

technological development 技术发展

industrial structure 产业结构

industrialise [ɪnˈdʌstriəlaɪz]

v.使工业化，实现工业化

productivity [ˌprɒdʌkˈtɪvəti]

n.生产力；生产率

engineering technology 工程技术

technical science 技术科学

talent [ˈtælənt]

n.人才

strategic choice 战略选择

precise [prɪˈsaɪs]

a.精确的；精密的

◎precise instrument精密仪器

precision [prɪˈsɪʒn]

n.精确；精密度

high technology 高科技

intelligent system 智能系统

nanometre [ˈnænəʊmiːtə(r)]

n.纳米

robot [ˈrəʊbɒt]

n.机器人

◎robot arm机器人手臂

digital age 数码时代

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Have you considered upgrading your system? （你考虑过给你的系统升级吗？）

B：Yes, but I'm not sure what exactly I would need. （考虑过，但是我不确定升级具体都需要什么。）

Conversation 2

A：Well, Mike, nowadays there's much talk about nanometre. But what on earth is it? （迈克，现在好多人都在谈论纳米。它到底是什么呀？）

B：Nanometre is a length scale. It's one billionth of a metre.（纳米是个长度单位。一纳米等于十亿分之一米。）

403 科技前沿趋势

Step1 场景词

perspectiveness [pəˈspektɪvnəs]

n.前瞻性

trend [trend]

n.趋势

◎trend analysis趋势分析

advanced [ədˈvɑːnst]

a.先进的；高级的

◎advanced technology先进技术

advanced science 尖端科学

high-tech [ˈhaɪ tek]/[ˌhaɪ ˈtek]

n.高科技

a.高科技的

◎high-tech world高科技领域

high-end [ˌhaɪ ˈend]

a.高端的，高档的

◎high-end technology高端科技

state-of-the-art [ˌsteɪt əv ðɪ ˈɑːt]

a.最先进的

cutting edge 尖端

highly productive 高产的

user friendly 方便使用的

unprecedented [ʌnˈpresɪdentɪd]

a.史无前例的

◎unprecedented scale空前规模

artificial [ˌɑːtɪˈfɪʃl]

a.人工的，人造的；模拟的

intellectual [ˌɪntəˈlektʃuəl]

a.智力的

◎intellectual skill智力技能

curiosity [ˌkjʊəriˈɒsəti]

n.好奇，好奇心

◎intellectual curiosity求知欲

inflatable [ɪnˈfleɪtəbl]

a.膨胀的

semi-automatic [ˌsemi ɔːtəˈmætɪk]

a.半自动化的

◎semi-automatic control半自动控制

appeal to 吸引

adjust [əˈdʒʌst]

v.调整

◎adjust oneself to使自己适应于

alter [ˈɔːltə(r)]

v.改变

◎alter to变成

accelerate [əkˈseləreɪt]

v.加速

◎accelerated velocity加速度

simulate [ˈsɪmjuleɪt]

v.模拟

advent [ˈædvent]

n.到来，出现

creative mind 创新思维

scientific invention 科学发明

technical innovation 科技创新

artificial intelligence 人工智能

clone technology 克隆技术

computer science 计算机科学

wireless technology 无线科技

telematics [ˌtelɪˈmætɪks]

n.远程信息处理

3D printer 3D打印机

antivirus program 防病毒程序

artificial reality 虚拟现实

enhance/boost efficiency 提高效率

break traditional boundaries 打破传统界限

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I have keyless entry, and the steering wheel recognises my finger prints before starting the car. Now, we can look at the navigation system to find the best route home. （我有免钥入车系统，方向盘在我开车前会识别我的指纹。现在，我们可以看看导航系统，找出最佳的回家路线。）

B：That's pretty advanced. （真是太先进了。）

Conversation 2

A：Hi, do you know any scientific inventions of the 20th century? （嗨，你知道20世纪都有哪些科学发明吗？）

B：Let me think... Oh, the Internet. （让我想想。哦，互联网。）

404 航天事业

Step1 场景词

spaceflight [ˈspeɪsflaɪt]

n.航天；宇宙飞船

aviation [ˌeɪviˈeɪʃn]

n.航空；飞机制造业

◎aviation industry航空工业

aircraft [ˈeəkrɑːft]

n.飞机；航空器

◎aircraft carrier航空母舰

shuttle [ˈʃʌtl]

v.穿梭往返

n. 航天飞机；穿梭班机

space shuttle 航天飞机

spacecraft [ˈspeɪskrɑːft]

n.宇宙飞船

spaceship [ˈspeɪsʃɪp]

n.太空船，宇宙飞船

◎manned spaceship载人宇宙飞船

spaceman [ˈspeɪsmæn]

n.宇航员，太空飞行员

astronaut [ˈæstrənɔːt]

n.宇航员，航天员

space suit 宇航服

embark [ɪmˈbɑːk]

v.上飞机（船、汽车等）

◎embark on着手，开始；登上飞机（船、汽车等）

hangar [ˈhæŋə(r)]

n.飞机库

rocket [ˈrɒkɪt]

n.火箭

◎carrier rocket运载火箭

multistage rocket 多级火箭

propeller [prəˈpelə(r)]

n.（轮船或飞机的）螺旋桨，推进器

◎propeller shaft螺旋轴

cockpit [ˈkɒkpɪt]

n.（飞行器中机组人员的）座舱，驾驶舱

◎cockpit crew驾驶舱舱员

in-flight [ˌɪn ˈflaɪt]

a.飞行中的

◎in-flight breakup空中解体

en route [ˌɒn ˈruːt]

ad.在航线上

veer [vɪə(r)]

v.改变方向

navigation [ˌnævɪˈɡeɪʃn]

n.导航；航行

◎navigation light航行灯

navigation equipment导航设备

navigation monitor 航行监测仪

aerial photography 航空摄影，航拍

space platform 空间站

spacewalk [ˈspeɪswɔːk]

n.太空漫步

space exploration 太空探索

astronomical [ˌæstrəˈnɒmɪkl]

a.天文学的

observatory [əbˈzɜːvətri]

n.天文台，观象台

telescope [ˈtelɪskəʊp]

n.望远镜

◎space telescope空间望远镜/optical telescope光学望远镜/radio telescope射电望远镜

support mount （望远镜）支架

planetarium [ˌplænɪˈteəriəm]

n.行星仪，天象仪

photometric system 测光系统

equatorial mount 赤道仪

detecting instrument 探测仪

astronomical coordinate measuring instrument 天文坐标测量仪

launch a satellite 发射卫星

satellite dish 碟状卫星信号接收器

satellite communication 卫星通信

GPS （Global Positioning System） [ˌdʒiː piː ˈes]

abbr.卫星定位系统

microwave [ˈmaɪkrəweɪv]

n.微波

◎microwave communication微波通信

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Have they lofted the spaceship into the orbit? （他们把宇宙飞船发射进轨道了吗？）

B：Of course, they have. （当然，发射进去了。）

Conversation 2

A：Aerial photography can produce photographs from different angles of view. （航拍能从不同的视角拍摄照片。）

B：Yeah, that's so amazing. （是的，那非常了不起。）

405 自动化生产

Step1 场景词

automate [ˈɔːtəmeɪt]

v.使自动化

automation [ˌɔːtəˈmeɪʃn]

n.自动化

◎automation equipment自动化设备

automatic control 自动控制

automated production 自动化生产

control system 控制系统

operating equipment 操作设备

manual [ˈmænjuəl]

a.手工的；体力的

◎manual work手工作业/manual labour体力劳动

industrialisation process 工业化进程

interface [ˈɪntəfeɪs]

n.界面；接口

◎remote interface远程接口

coding [ˈkəʊdɪŋ]

n.编码；译码；编程

◎coding system编码系统

insert [ɪnˈsɜːt]

v.插入，嵌入

◎insert into插入

synthesise [ˈsɪnθəsaɪz]

v.合成；综合

◎synthesise into合成

remodel [ˌriːˈmɒdl]

v.重建；改造，改型

◎process remodel 工艺改型

replicate [ˈreplɪkeɪt]

v.重复；再制造

calibrate [ˈkælɪbreɪt]

v.量…口径；校准；调整

streamline [ˈstriːmlaɪn]

v.提高…效率

condense [kənˈdens]

v.（使）压缩

loop [luːp]

n.圈，环；循环

v. （使）成环

◎loop line循环管路

circuitry [ˈsɜːkɪtri]

n.电路；电路系统；电路图

◎electronic circuitry电子电路图

unit [ˈjuːnɪt]

n.（成套设备等的）组合件

manoeuvrable [məˈnuːvərəbl]

a.操纵灵活的；有机动性的

gearing [ˈɡɪərɪŋ]

n.传动装置

cylinder [ˈsɪlɪndə(r)]

n.汽缸

stopper [ˈstɒpə(r)]

n.塞子

chain [tʃeɪn]

n.链条

◎chain drive链传动

jagged [ˈdʒæɡɪd]

a.锯齿状的；不整齐的

◎jagged line锯齿状线/jagged edge锯齿形边缘

gear wheel 齿轮

duty room 值班室

control room 控制室

maintenance room 维修间

mass manufacture 大量制造

quantity production 批量生产

in the field of 在…领域里

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Our purpose is to walk in the front in the field of automation. （我们的目标是走在自动化领域的前列。）

B：I believe we can achieve it soon. （我想我们很快就能实现这个目标。）

Conversation 2

A：What is the advantage of mass manufacture? （大量制造的优势是什么？）

B：The cost will be lowered. （成本将会降低。）

406 揭秘物理

Step1 场景词

physics [ˈfɪzɪks]

n.物理

◎modern physics近代物理，现代物理

theory [ˈθɪəri]

n.理论

◎theory of relativity相对论

law [lɔː]

n.定律

◎law of conservation of mass质量守恒定律

physical law 物理定律

Newton's Laws of Motion 牛顿运动定律

energy conservation 能量守恒

formula [ˈfɔːmjələ]

n.公式

◎formula derivation公式推导

mechanics [məˈkænɪks]

n.机械学，力学

◎quantum mechanics量子力学

spring [sprɪŋ]

n.弹簧

impress [ɪmˈpres]

v.施加

force [fɔːs]

n.力

action [ˈækʃn]

n.作用力

reaction [riˈækʃn]

n.反作用力

mutual action 相互作用

sphere [sfɪə(r)]

n.球体

static [ˈstætɪk]

a.静止的

relative [ˈrelətɪv]

a.相对的

velocity [vəˈlɒsəti]

n.速度

◎velocity vector速度矢量

uniform motion 匀速运动

acceleration [əkˌseləˈreɪʃn]

n.加速；加速度

◎maximum acceleration最大加速度

gravity [ˈɡrævəti]

n.重力

◎gravity wave重力波

traction [ˈtrækʃn]

n.拉力，牵引力

friction [ˈfrɪkʃn]

n.摩擦；摩擦力

◎friction factor摩擦因子

mass [mæs]

n.（物体的）质量（物体所具有的一种物理属性）

magnitude [ˈmæɡnɪtjuːd]

n.大小

momentum [məˈmentəm]

n.动量

magnetic field 磁场

electromagnet [ɪˈlektrəʊmæɡnət]

n.电磁铁，电磁体

pole [pəʊl]

n.极点，电极

◎negative pole负极

dielectric [ˌdaɪəˈlektrɪk]

n.电介质；绝缘体

a.非传导性的

◎dielectric property介电特性

conductor [kənˈdʌktə(r)]

n.导体

◎conductor resistance导体电阻

frequency [ˈfriːkwənsi]

n.频率

◎frequency division分频

volt [vəʊlt]

n.伏特

electric current 电流

be proportional to 与…成比例

invariance [ɪnˈveəriəns]

n.不变性

alternate [ɔːlˈtɜːnət]/[ˈɔːltəneɪt]

a.轮流的；间隔的

v.（使）轮流，（使）交替

vibration [vaɪˈbreɪʃn]

n.振动，颤动

evaporation [ɪˌvæpəˈreɪʃn]

n.蒸发，消失

◎evaporation pan蒸发皿

inspissate [ɪnˈspɪseɪt]

v.使…浓缩

percolate [ˈpɜːkəleɪt]

v.滤出；渗透

intermix [ˌɪntəˈmɪks]

v.混杂；混合

purify [ˈpjʊərɪfaɪ]

v.净化，提纯

thermal [ˈθɜːml]

a.热的，热量的

n. 上升的热气流

◎thermal insulation隔热/thermal pollution热污染/thermal expansion热膨胀

ultraviolet [ˌʌltrəˈvaɪələt]

a.紫外（线）的

◎ultraviolet spectrum紫外光谱

distant [ˈdɪstənt]

a.遥远的

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Are you interested in quantum mechanics? （你对量子力学感兴趣吗？）

B：No, it is indigestible to me. （不，我理解不了。）

Conversation 2

A：Making an electromagnet is interesting. （制作电磁铁很有趣。）

B：Really? I will have a try. （真的吗？那我也试一下。）

407 电子、电力相关

Step1 场景词

electron [ɪˈlektrɒn]

n.电子

◎electron component电子元件

field [fiːld]

n.领域

electronic field 电子领域

e-book [ˈiː bʊk]

n.电子书籍

electronic device 电子设备

electronic engineering 电子工程

integrated circuit 集成电路

power [ˈpaʊə(r)]

n.（发动机等的）功率，性能

voltage [ˈvəʊltɪdʒ]

n.电压

◎voltage drop电压降落

high tension 高电压

low tension 低电压

current [ˈkʌrənt]

n.电流

◎turn on the current接通电源

alternating current 交流电

direct current 直流电

resistor [rɪˈzɪstə(r)]

n.电阻器

◎series resistor串联电阻器

adaptor [əˈdæptə(r)]

n.适配器

converter [kənˈvɜːtə(r)]

n.转换器

◎converter circuit变换器电路

inverter [ɪnˈvɜːtə(r)]

n.换流器

capacitor [kəˈpæsɪtə(r)]

n.电容器

diode [ˈdaɪəʊd]

n.二极管

polarity [pəˈlærəti]

n.极性

◎polarity reversal极性颠倒

transformer [trænsˈfɔːmə(r)]

n.变压器

◎transformer station变电站

semiconductor [ˌsemikənˈdʌktə(r)]

n.半导体

◎semiconductor device半导体器件

fuse [fjuːz]

n.保险丝

◎fuse wire保险丝

radiator [ˈreɪdieɪtə(r)]

n.散热器

◎heat radiator散热器

high frequency 高频

power station 发电站

wind power generation 风力发电

hydroelectric generation 水力发电

power system 电网

smart power grid 智能电网

power down 关闭电源

power up 将…接通电源

full load 满负荷

off state 关断状态

malfunction [ˌmælˈfʌŋkʃn]

n.故障

voltage reference 参考电压，电压基准

operating supply voltage 电源工作电压

float charge voltage 浮充电压

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I need a power adaptor for my computer. （我需要一个连接电脑的电源适配器。）

B：OK, please wait a minute. The staff will bring it to your room. （好的，请稍等。服务员会给您送到房间。）

Conversation 2

A：What's up? （怎么了？）

B：The fuse blew as I pressed the button. （我按下按钮的时候保险丝烧断了。）

408 有机、无机化学

Step1 场景词

inorganic chemistry 无机化学

chemical element 化学元素

periodic table of elements 元素周期表

iron [ˈaɪən]

n.铁

◎iron ore铁矿石

copper [ˈkɒpə(r)]

n.铜

◎copper sulphate硫酸铜

aluminium [ˌæljəˈmɪniəm]

n.铝

◎aluminium oxide氧化铝

gold [ɡəʊld]

n.金

◎gold content含金量

silver [ˈsɪlvə(r)]

n.银

◎silver bromide溴化银

lead [led]

n.铅

zinc [zɪŋk]

n.锌

titanium [tɪˈteɪniəm]

n.钛

◎titanium dioxide二氧化钛

tin [tɪn]

n.锡

sodium [ˈsəʊdiəm]

n.钠

◎sodium chloride氯化钠

mercury [ˈmɜːkjəri]

n.汞，水银

◎mercury thermometre水银温度计

rare metal 稀有金属

inorganic matter 无机物

halogen [ˈhælədʒən]

n.卤素

◎halogen lamp卤素灯

carbon dioxide 二氧化碳

carbonic oxide 一氧化碳

lifeless [ˈlaɪfləs]

a.无生命的

inert gas 惰性气体

organic chemistry 有机化学

organics [ɔːˈɡænɪks]

n.有机物

amalgam [əˈmælɡəm]

n.汞合金

coke [kəʊk]

n.焦炭

◎coke oven炼焦炉/petroleum coke石油焦（炭）coke oven gas焦炉煤气

patina [ˈpætɪnə]

n.铜绿

acetate [ˈæsɪteɪt]

n.醋酸盐

polymer [ˈpɒlɪmə(r)]

n.聚合物

◎polymer resin聚合树脂

natural polymer 天然高分子

inorganic polymer 无机高分子

organic polymer 有机高分子

polymer chemistry 高分子化学

synthetic [sɪnˈθetɪk]

a.合成的

◎synthetic chemistry合成化学

synthetic rubber 合成橡胶

synthetic plastics 合成塑料

synthetic fibre 合成纤维

factorable [fækˈtəreɪbl]

a.能分解成因子的

vessel [ˈvesl]

n.容器，器皿

desalinise [diːˈsælɪnaɪz]

v.除去盐分

cohere [kəʊˈhɪə(r)]

v.凝聚

oxidise [ˈɒksɪdaɪz]

v.氧化，使生锈

foul [faʊl]

a.难闻的；有恶味的

coherent [kəʊˈhɪərənt]

a.黏附的

corrosive [kəˈrəʊsɪv]

a.腐蚀性的

scalding [ˈskɔːldɪŋ]

a.滚烫的，灼热的

toxic chemical 有毒的化学物质

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Iron is one of the metallic chemical elements, also one of the transition elements. Chemical symbol is Fe. Atomic number is 26. （铁是金属化学元素的一种，也是过渡元素的一种。化学符号为Fe，原子序数是26。）

B：How about copper? （那么铜呢？）

Conversation 2

A：My thesis involves polymer chemistry. I would like to continue advanced study in this field. （我的论文涉及高分子化学。我想继续在这一领域进行高级研究。）

B：That sounds very challenging. （听上去很有挑战性。）

409 生物科技

Step1 场景词

biotechnology [ˌbaɪəʊtekˈnɒlədʒi]

n.生物科技

◎biotechnology industry生物科技产业

biological system 生物系统

biologist [baɪˈɒlədʒɪst]

n.生物学家

◎cell biologist细胞生物学家

organism [ˈɔːɡənɪzəm]

n.有机体，生物体

◎multicellular organism多细胞生物

biodiversity [ˌbaɪəʊdaɪˈvɜːsəti]

n.生物多样性

◎biodiversity protection生物多样性保护

bioengineering [ˌbaɪəʊˌendʒɪˈnɪərɪŋ]

n.生物工程

◎bioengineering technology生物工程技术

biomedical engineering 生物医学工程学

biomanufacturing [ˌbaɪəʊˌmænjuˈfæktʃərɪŋ]

n.生物制造

bioremediation [ˌbaɪəʊrɪˌmiːdiˈeɪʃn]

n.生物降解

biodegrade [ˌbaɪəʊdɪˈɡreɪd]

v.生物递降分解

derivative [dɪˈrɪvətɪv]

n.衍生物

clone [kləʊn]

n.克隆

◎gene clone基因克隆

artificial organ 人造器官

hybridisation technique 杂交技术

marrow [ˈmærəʊ]

n.髓，骨髓

◎marrow cell骨髓细胞

adrenal [əˈdriːnl]

a.肾上腺的

◎adrenal gland肾上腺

insulin [ˈɪnsjəlɪn]

n.胰岛素

◎insulin resistance抗胰岛素性

estrogen [ˈiːstrədʒən]

n.雌性激素

male hormone 雄性激素

artificial insemination 人工授精

reproductive organ 生殖器官

embryo breeding 胚胎培育

embryology [ˌembriˈɒlədʒi]

n.胚胎学

embryonic [ˌembriˈɒnɪk]

a.胚胎的

acceptor [əkˈseptə(r)]

n.受体

carrier [ˈkæriə(r)]

n.载体

affinity [əˈfɪnəti]

n.类同

adhesion [ədˈhiːʒn]

n.黏着；附着

activation [ˌæktɪˈveɪʃn]

n.激活

active site 活性部位

intermediate [ˌɪntəˈmiːdiət]

n.中间物；媒介

rotten [ˈrɒtn]

a.腐烂的

immune [ɪˈmjuːn]

a.免疫的

◎immune system免疫系统

immunology [ˌɪmjuˈnɒlədʒi]

n.免疫学

immunoglobulin [ˌɪmjʊnəʊˈɡlɒbjʊlɪn]

n.免疫球蛋白

antibiotic [ˌæntibaɪˈɒtɪk]

n.抗生素

a. 抗生素的

◎antibiotic resistance抗生素抗性

bacteriophage [bækˈtɪərɪəˌfeɪdʒ]

n.噬菌体

viral infection 病毒性感染

genomics [dʒiˈnɒmɪks]

n.基因组学；基因体学

recombinant gene 重组基因

bilayer [ˈbaɪleɪə(r)]

n.双分子层

binal [ˈbaɪnl]

a.双重的，两倍的；孪生的

encode [ɪnˈkəʊd]

v.编码

allel [əˈliːl]

n.等位基因

identical [aɪˈdentɪkl]

a.完全相同的，同一的

◎identical with与…相同/identical to同样的

genetically modified food 转基因食物

biopharmaceutical [ˌbaɪəʊˌfɑːməˈsjuːtɪkl]

a.生物制药学的

bioinformatics [ˌbaɪəʊˌɪnfəˈmætɪks]

n.生物信息学

biorobotics [ˌbaɪəʊrəʊˈbɒtɪks]

n.仿生机器人

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What is your major weak point? （你的主要弱点是什么？）

B：I have not been involved in international conferences, so I don't have any experience. I need to study the international advanced biotechnology. （我没有参与过国际会议，所以我没有任何经验。我需要学习国际前沿的生物科技。）

Conversation 2

A：Neural scientists have discovered that, when a man feels confident, his brain will secrete some kinds of hormone that boost brain activity and improve the efficiency of his immune system. （神经科学家发现，当一个人感到有信心时，他的大脑会分泌某些激素，促进大脑活动，并提高免疫系统的效率。）

B：That means confidence is very important. （那说明自信很重要。）

Chapter19 政治军事知多少

410 政府机构

Step1 场景词

federal [ˈfedərəl]

a.联邦的

◎Federal Reserve美联储（全称The Federal Reserve System美国联邦储备系统）

state [steɪt]

n.国家；州

a. 国家的；州的

◎State Council/Department国务院

Secretary of State国务卿

congress [ˈkɒŋɡres]

n.国会；代表大会

◎hold a congress召开代表会议

congress hall国会大厅；议会厅

president [ˈprezɪdənt]

n.总统

◎run for president竞选总统

congressman [ˈkɒŋɡresmən]

n.国会议员

senate [ˈsenət]

n.参议院

◎Senate President参议长

senator [ˈsenətə(r)]

n.参议员

representative [repriˈzentǝtiv] 众议员

House of Representatives 众议院

legislative committee 立法委员会

Supreme Court 最高法院

Chief Justice 首席法官

council [ˈkaʊnsl]

n.委员会

◎city council市政委员会

district court 地区法院

magistrate [ˈmædʒɪstreɪt]

n.地方法官，治安官

sheriff [ˈʃerɪf]

n.郡长；治安官

queen [kwiːn]

n.女王，王后

◎Queen of the United Kingdom of Great Britain and Northern Ireland英国女王

Privy Council of Britain 英国枢密院

premier [preˈmiə(r)]

n.首相；总理

◎vice Premier副首相；副总理

cabinet [ˈkæbɪnət]

n.内阁

◎cabinet office内阁办公室

parliament [ˈpɑːləmənt]

n.议会；国会

◎British parliament英国议会

Parliament House国会大厦

chamber [ˈtʃeɪmbə(r)]

n.议事厅

◎Chamber of Commerce商会

council chamber会议厅

House of Commons/Lower Chamber （英议会的）下议院

House of Lords/Upper House （英议会的）上议院

Legislative Council 立法会

court [kɔːt]

n.法庭；法院

chancellor [ˈtʃɑːnsələ(r)]

n.大臣；首席法官

◎lord chancellor大法官

Chancellor of the Exchequer（英国）财政大臣

chairman [ˈtʃeəmən]

n.主席；会长

◎former chairman前任主席

vice chairman副主席

Supreme People's Court 最高人民法院

National Party Congress 全国代表大会

National Committee 全国委员会

Standing Committee 常务委员会

ministry [ˈmɪnɪstri]

n.政府部门

Ministry of Foreign Affairs 外交部

Ministry of National Defence 国防部

Ministry of Education 教育部

Ministry of Finance 财政部

Ministry of Civil Affairs 民政部

Ministry of Health 卫生部

Ministry of Science and Technology 科学技术部

Ministry of Public Security 公安部

Ministry of State Security 国家安全部

Ministry of Supervision 监察部

Ministry of Justice 司法部

Ministry of Construction 建设部

Ministry of Railways 铁道部

Ministry of Communications 交通部

Auditing Administration 审计署

State Councilor 国务委员

secretary general 秘书长

National Development and Reform Commission 中国国家发展和改革委员会

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What is the FDA short for? （FDA是什么的缩写？）

B：It's short for the Food and Drug Administration. （它是食品药品监督管理局的缩写。）

Conversation 2

A：Is there also a congress in the UK? （英国也有国会吗？）

B：No, there is a parliament in it. （不，英国有议会。）

411 政府职能

Step1 场景词

administrative [ədˈmɪnɪstrətɪv]

a.行政的；管理的

◎administrative department行政部门

administrator [ədˈmɪnɪstreɪtə(r)]

n.管理人；行政人员

safeguard [ˈseɪfɡɑːd]

v.保卫

maintain [meɪnˈteɪn]

v.维持

supervise [ˈsuːpəvaɪz]

v.监督

◎supervise personally亲自监督

mandate [ˈmændeɪt]

n.授权；命令

v. 授权；颁布

enact [ɪˈnækt]

v.颁布；制定法律

enactment [ɪˈnæktmənt]

n.规定，制定；颁布

◎enactment of law立法

implement [ˈɪmplɪment]

v.使生效；实施；执行

◎implement plan执行计划

prohibit [prəˈhɪbɪt]

v.禁止；阻止

prohibition [ˌprəʊɪˈbɪʃn]

n.禁止；阻止；禁令

◎prohibition order禁令

dominate [ˈdɒmɪneɪt]

v.支配；控制；统治

dominance [ˈdɒmɪnəns]

n.支配；控制；统治

domination [ˌdɒmɪˈneɪʃn]

n.支配；控制；统治

◎government domination政府主导

governance [ˈɡʌvənəns]

n.统治；支配；管理

cohesion [kəʊˈhiːʒn]

n.凝聚；结合

◎cohesion force凝聚力

nexus [ˈneksəs]

n.联系，关系

consistency [kənˈsɪstənsi]

n.协调；一致性

allege [əˈledʒ]

v.断言，宣称；提出

◎allege illness称病

avow [əˈvaʊ]

v.承认；公开宣称

charter [ˈtʃɑːtə(r)]

n.宪章；宣言

v. 发许可证；特许

permissible [pəˈmɪsəbl]

a.容许的，可准许的

permit [pəˈmɪt]

v.许可，允许

subordinate [səˈbɔːdɪneɪt]

v.使处于次要地位；把…列在下级；使服从

mandatory [ˈmændətəri]

n.受托人

a. 强制的

pragmatic [præɡˈmætɪk]

a.务实的；讲究实际的；实用主义的

◎pragmatic approach实际的方法

viable [ˈvaɪəbl]

a.切实可行的

viable option可行的选择

plenary [ˈpliːnəri]

a.完全的，充分的；全体出席的

caucus [ˈkɔːkəs]

n.政党高层会议；核心小组会议

regulate [ˈreɡjuleɪt]

v.管理；控制；调节

◎strictly regulate严格规范

regulation [ˌreɡjuˈleɪʃn]

n.管理，控制；调节

◎government regulation政府管制

macro-control [ˌmækrəʊ kənˈtrəʊl]

n.宏观调控

social security 社会保障

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What is the essential requirement of administrative function? （政府职能的本质要求是什么？）

B：To ensure the realisation of social equality and efficiency. （保证社会公平和社会效益的实现。）

Conversation 2

A：I think the air quality improved a lot. （我觉得空气质量提高了很多。）

B：Indeed. The government has implemented measures to curb environmental pollution. （确实是这样。政府已经采取措施来治理环境污染。）

412 政体政纲

Step1 场景词

democratic republicanism 民主共和制

constitution [ˌkɒnstɪˈtjuːʃn]

n.宪法

executive [ɪgˈzekjətɪv]

a.行政的

legislative [ˈledʒɪslətɪv]

a.立法的

judicial [dʒuˈdɪʃl]

a.司法的

separation of powers 三权分立

nominate [ˈnɒmɪneɪt]

v.提名

convene [kənˈviːn]

v.召集

electorate [ɪˈlektərət]

n.选民（全体）

appoint [əˈpɔɪnt]

v.任命

tenure [ˈtenjə(r)]

n.任期

dismiss [dɪsˈmɪs]

v.把…免职；解散

Commonwealth of Nations 英联邦

monarchy [ˈmɒnəki]

n.君主制

◎constitutional monarchy君主立宪制

parliamentary system 议会制

bicameral [ˌbaɪˈkæmərəl]

a.两院制的

◎bicameral legislature两院制的立法机关

sovereign [ˈsɒvrɪn]

n.君主

king [kɪŋ]

n.国王

British Crown 英国王室

hereditary [həˈredɪtri]

a.世袭的

aristocrat [æˈrɪstəkræt]

n.贵族

nominal [ˈnɒmɪnl]

a.名义上的

conservatism [kənˈsɜːvətɪzəm]

n.保守主义

◎political conservatism政治保守主义

radicalism [ˈrædɪkəlɪzəm]

n.激进主义

hierarchy [ˈhaɪərɑːki]

n.等级制度；统治集团

authority [əˈθɒrəti]

n.权力；（pl.）当局；权威

◎local authorities地方当局

regent [ˈriːdʒənt]

n.摄政者

a. 摄政的

bureaucracy [bjʊˈrɒkrəsi]

n.官僚主义；官僚机构

bureaucratic [ˌbjʊərəˈkrætɪk]

a.官僚政治的

◎bureaucratic government官僚政府

oligarchy [ˈɒlɪɡɑːki]

n.寡头政治

oligarch [ˈɒlɪɡɑːk]

n.寡头政治执政者

system of people's congress 人民代表大会制

Judiciary Committee 司法委员会

republicanism [rɪˈpʌblɪkənɪzəm]

n.共和制

fundamental [ˌfʌndəˈmentl]

a.根本的

central [ˈsentrəl]

a.中央的

local [ˈləʊkl]

a.地方的

platform [ˈplætfɔːm]

n.施政纲领

◎political platform政治纲领

socialism [ˈsəʊʃəlɪzəm]

n.社会主义

◎democratic socialism民主社会主义

socialist [ˈsəʊʃəlɪst]

n.社会主义者，社会党人

a. 社会主义的

◎socialist economy社会主义经济

communist [ˈkɒmjənɪst]

n.共产主义者，共产党员

a. 共产主义的，共产党的

◎Communist Party of China中国共产党

guideline [ˈɡaɪdlaɪn]

n.指导方针，准则

◎follow the guideline遵循指导方针

statute [ˈstætʃuːt]

n.法规，法令，条例

concerted [kənˈsɜːtɪd]

a.一致的；协定的

◎concerted action一致行动

regime [reɪˈʒiːm]

n.政体；政权

◎political regime政治体制

political system政治体系

check and balance 分权制衡

deviate [ˈdiːvieɪt]

v.脱离；（使）偏离

◎deviate from偏离

rationing [ˈræʃənɪŋ]

n.配给制度

unite with 与…联合

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The conservatism and the radicalism hold different opinions. （保守主义和激进主义的观点不同。）

B：I support the conservatism's ideas. （我支持保守主义的观点。）

Conversation 2

A：Are you a communist? （你是一名共产党员吗？）

B：Yes, I am. I joined the party in college. （我是。我上大学时入的党。）

413 民主政治

Step1 场景词

democracy [dɪˈmɒkrəsi]

n.民主主义

◎democracy movement民主运动

liberal democracy自由民主

democratic [ˌdeməˈkrætɪk]

a.民主的

◎democratic theory民主理论

democratic politics民主政治

democratic supervision民主监督

democratic centralism 民主集中制

politics [ˈpɒlətɪks]

n.政治，政治学

◎party politics党派政治

political [pəˈlɪtɪkl]

a.政治的；党派的

◎political party政党

politician [ˌpɒləˈtɪʃn]

n.政治家，政客

◎skilled politician老练的政治家

statesman [ˈsteɪtsmən]

n.政治家

ascendancy [əˈsendənsi]

n.统治权；支配力量

authoritative [ɔːˈθɒrətətɪv]

a.权威性的，可信的；官方的；专断的

◎authoritative person权威人士

authoritative information官方消息

authoritative source权威来源

autonomy [ɔːˈtɒnəmi]

n.自治，自治权

◎local autonomy地方自治

economic autonomy经济自治权

supervision [ˌsuːpəˈvɪʒn]

n.监督

liberty [ˈlɪbəti]

n.自由

◎civil liberty公民自由

suffrage [ˈsʌfrɪdʒ]

n.选举权，投票权

◎universal suffrage普选权

multitude [ˈmʌltɪtjuːd]

n.多数，大批；民众

unanimous [juˈnænɪməs]

a.全体一致的，无异议的

◎unanimous agreement一致同意

wholesome [ˈhəʊlsəm]

a.健全的

intercommunity [ˌɪntəkəˈmjuːnəti]

n.共同性

universality [ˌjuːnɪvɜːˈsæləti]

n.普遍性；通用性

◎high universality通用性强

patriotic [ˌpeɪtriˈɒtɪk]

a.爱国的

◎patriotic movement爱国运动

patriotic united front爱国统一战线

people power 人民力量

represent [ˌreprɪˈzent]

v.代表

◎represent for代表

submit [səbˈmɪt]

v.服从

◎submit to服从

principle [ˈprɪnsəpl]

n.原理，原则

◎basic principle基本原则

majority principle 多数原则

principle of equality 平等原则

principle of freedom 自由原则

principle of compromise 妥协原则

civic right 公民权利

sovereignty doctrine 主权原则

popular sovereignty 人民主权

plural society 多元社会

harmonious society 和谐社会

abolish [əˈbɒlɪʃ]

v.废止，取消

irrational [ɪˈræʃənl]

a.不合理的

◎irrational price不合理价格

class conflict 阶级冲突

demonstrate [ˈdemənstreɪt]

v.示威，游行

◎demonstrate against为…示威游行

demonstration [ˌdemənˈstreɪʃn]

n.示威，游行

consensus [kənˈsensəs]

n.一致，共识

◎reach a consensus达成共识

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why did you boycott this kind of election? （你们为什么抵制这种类型的选举？）

B：Because it was not democratic. （因为这不民主。）

Conversation 2

A：Revolution is the most serious consequence of class conflict. （革命是阶级冲突能够导致的最严重的后果。）

B：It was inevitable to some degree. （从某种程度上讲这是不可避免的。）

414 独裁与霸权

Step1 场景词

autocracy [ɔːˈtɒkrəsi]

n.独裁政体，专制统治

◎feudal autocracy封建专制

despotism [ˈdespətɪzəm]

n.专制，暴政

◎bureaucratic despotism官僚专制

tyranny [ˈtɪrəni]

n.专制；暴政

emperor [ˈempərə(r)]

n.皇帝，君主

dictator [dɪkˈteɪtə(r)]

n.独裁者

dictatorship [ˌdɪkˈteɪtəʃɪp]

n.专政，独裁

despot [ˈdespɒt]

n.暴君

concentration of power 集权

oppress [əˈpres]

v.压迫，压制

genocide [ˈdʒenəsaɪd]

n.种族灭绝

ethnic cleansing 种族清洗

riot police 防暴警察

superpower [ˈsuːpəpaʊə(r)]

n.超级大国；超级强权

supremacy [suːˈpreməsi]

n.霸权；最高地位至高无上；优势地位

◎air supremacy制空权

white supremacy白人至上主义

territorial supremacy属地优越权

hegemonism [hɪˈdʒeməˌnɪzəm]

n.霸权主义

◎regional hegemonism地区霸权主义

hegemony [hɪˈdʒeməni]

n.霸权；领导权

hegemonic [ˌhedʒɪˈmɒnɪk]

a.支配的，霸权的

counter-hegemony [ˌkaʊntə hɪˈdʒeməni]

n.反霸权

carrot and stick policy 软硬兼施的政策

imperialism [ɪmˈpɪəriəlɪzəm]

n.帝国主义

fascism [ˈfæʃɪzəm]

n.法西斯主义，极端的国家主义

◎World Anti-fascism War世界反法西斯战争

colony [ˈkɒləni]

n.殖民地

colonial [kəˈləʊniəl]

a.殖民（地）的

◎colonial rule殖民统治

colonial expansion殖民扩张

predominate [prɪˈdɒmɪneɪt]

v.统治；占优势

◎predominate over统治；支配

arrogate [ˈærəɡeɪt]

v.冒称；霸占

◎arrogate to硬性归于；妄取

rein [reɪn]

n./v. 控制；驾驭

reign [reɪn]

n.君主统治；君主统治时期

v. 统治

◎reign over统治

control [kənˈtrəʊl]

n./v. 控制

◎control over控制

plunder [ˈplʌndə(r)]

n./v. 掠夺

◎unbridled plunder疯狂掠夺

quell [kwel]

v.制止，平息，镇压

◎quell the violence平息暴乱

bloodshed [ˈblʌdʃed]

n.流血；屠杀

discord [ˈdɪskɔːd]

n.不和；纷争

reform [rɪˈfɔːm]

n./v. 改革

ideology [ˌaɪdiˈɒlədʒi]

n.意识形态

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Does hegemonism still exist in the world? （世界上还存在霸权主义吗？）

B：Yes, but it exists in a more subtle form. （是的，但是它以一种更为隐晦的形式存在。）

Conversation 2

A：I hate fascism. （我讨厌法西斯主义。）

B：Me too, hegemony should be eliminated. （我也是，应该消除霸权。）

415 党派对峙

Step1 场景词

party [ˈpɑːti]

n.政党

faction [ˈfækʃn]

n.（政党，组织等内部的）派系

◎opposition faction反对派

minority [maɪˈnɒrəti]

n.少数；少数派

a. 少数的

◎minority group少数群体

majority [məˈdʒɒrəti]

n.多数；多数派

a. 多数的

◎a majority of 大多数

opposition [ˌɒpəˈzɪʃn]

n.反对；反对派

◎in opposition to反对

leftie [ˈlefti]

n.左翼分子

right winger 右翼分子

Communist Party 共产党

Democratic Party 民主党

Liberal Party 自由党

Republican Party 共和党

Radical Party 激进党

Conservative Party 保守党

Labour Party 工党

Liberal Democrats 自由民主党

duplicitous [djuːˈplɪsɪtəs]

a.双重的

union [ˈjuːniən]

n.协会；联盟

◎political union 政治联盟

dominant [ˈdɒmɪnənt]

a.占优势的；统治的

◎dominant strategy 优势策略

expedient [ɪkˈspiːdiənt]

a.权宜的；有利的

n. 权宜之计

◎expedient behaviour权宜行为

valedictory [ˌvælɪˈdɪktəri]

a.告别的，离别的

insurgent [ɪnˈsɜːdʒənt]

a.叛乱的，起事的

rebellion [rɪˈbeljən]

n.叛乱，反抗

betrayal [bɪˈtreɪəl]

n.背叛，出卖

◎national betrayal卖国主义

competitor [kəmˈpetɪtə(r)]

n.竞争者，对手

◎strategic competitor战略竞争者

apostasy [əˈpɒstəsi]

n.脱党

antagonism [ænˈtæɡənɪzəm]

n.对抗（状态），对应；对抗性

◎political antagonism政治对立

confrontation [ˌkɒnfrʌnˈteɪʃn]

n.对抗；对峙

opponent [əˈpəʊnənt]

a.敌对的，对立的

extirpation [ˌekstəˈpeɪʃn]

n.根除，消灭

strangulation [ˌstræŋɡjuˈleɪʃn]

n.扼杀，勒死

stalemate [ˈsteɪlmeɪt]

n.僵局

deadlock [ˈdedlɒk]

n.僵局；停顿

anarchy [ˈænəki]

n.无政府状态

concession [kənˈseʃn]

n.让步；特许权

◎make a concession让步

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Is he the opposition? （他是反对派吗？）

B：No, he is not. （不，他不是。）

Conversation 2

A：How was the competition? （竞选如何？）

B：It has been a tough one. The opponent team was pretty strong. （那是一场很辛苦的较量。对方实力很强大。）

416 党派纠纷

Step1 场景词

left-wing [ˌleft ˈwɪŋ]

a.左翼的

right-wing [ˌraɪt ˈwɪŋ]

a.右翼的

◎right-wing intellectual右翼知识分子

incompatible [ˌɪnkəmˈpætəbl]

a.不协调的；不兼容的

◎be incompatible with 不相容

rebellious [rɪˈbeljəs]

a.反叛的；难控制的

reactionary [riˈækʃənri]

a.反动的

◎reactionary force反动势力

revolution [ˌrevəˈluːʃn]

n.革命

◎Industrial Revolution工业革命

revolutionary [ˌrevəˈluːʃənəri]

a.革命的

n. 革命者

◎revolutionary war革命战争

puppet [ˈpʌpɪt]

n.木偶；傀儡

◎puppet show木偶剧

puppet government傀儡政府

rabble [ˈræbl]

n.乌合之众

schism [ˈskɪzəm]

n.组织分裂

scission [ˈsɪʃn]

n.分裂

deflection [dɪˈflekʃn]

n.偏斜；偏差

pry [praɪ]

v.撬开；刺探

sabotage [ˈsæbətɑːʒ]

n./v. 破坏

political opinion 政治舆论

contest [ˈkɒntest]

n.竞争；辩论

[kənˈtest]

v.竞争，争夺； 争论，争辩

◎contest with 争夺/contest for和…对抗

dispute [dɪˈspjuːt]

n.争论，争议

intervention [ˌɪntəˈvenʃn]

n.干涉，干预

◎government intervention政府干涉

contumacy [ˈkɒntjuməsi]

n.拒不服从

secede [sɪˈsiːd]

v.正式脱离或退出

uprising [ˈʌpraɪzɪŋ]

n.起义

usurper [juːˈzɜːpə(r)]

n.篡权者

usurpation [ˌjuːzɜːˈpeɪʃn]

n.篡权

breakdown [ˈbreɪkdaʊn]

n.垮台；崩溃

instability [ˌɪnstəˈbɪləti]

n.不稳定

◎social instability 社会动荡

turbulence [ˈtɜːbjələns]

n.骚动，动荡

drastic [ˈdræstɪk]

a.剧烈的；严厉的

◎drastic change翻天覆地的变化

drastic measure严厉措施

disinclined [ˌdɪsɪnˈklaɪnd]

a.不情愿的

privileged [ˈprɪvəlɪdʒd]

a.享有特权的

◎privileged position 特权地位

alliance [əˈlaɪəns]

n.同盟

◎alliance member同盟会员

coalition [ˌkəʊəˈlɪʃn]

n.联合；结合，合并

homage [ˈhɒmɪdʒ]

n.效忠；敬意

◎pay homage to 向…表示敬意

allegiance [əˈliːdʒəns]

n.忠贞，效忠

fidelity [fɪˈdeləti]

n.忠诚

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What is the dispute about in this conference? （这次会议争论的是什么？）

B：It is about whether the globalization is beneficial to economic development. （关于全球化是否有助于经济发展。）

Conversation 2

A：He was suffered for his revolutionary principles. （他为了坚持自己的革命原则而受苦。）

B：He is our typical example. （他是我们的榜样。）

417 投票竞选

Step1 场景词

elect [ɪˈlekt]

v.选举

◎elect a new president选出一位新总统

election [ɪˈlekʃn]

n.选举

◎presidential election总统选举

headquarters [ˌhedˈkwɔːtəz]

n.总部

campaign [kæmˈpeɪn]

n.运动；竞选运动

◎election campaign竞选运动

campaign van竞选宣传车

slogan [ˈsləʊɡən]

n.口号；标语

◎political slogan政治口号

manifesto [ˌmænɪˈfestəʊ]

n.宣言，声明

policy [ˈpɒləsi]

n.政策，方针

campaign advertising 竞选广告

political donation 政治献金

nationwide [ˌneɪʃnˈwaɪd]

ad.遍及全国地

a. 全国性的；遍及全国的

◎nationwide movement全国性的活动

enfranchisement [ɪnˈfræntʃɪzmənt]

n.给予选举仅；释放，解放

enfranchise [ɪnˈfræntʃaɪz]

v.给予选举权；释放，解放

citizenship [ˈsɪtɪzənʃɪp]

n.公民身份；公民权

constituency [kənˈstɪtjuənsi]

n.选区；选区的选民

eligible [ˈelɪdʒəbl]

a.合格的；有资格的

candidate [ˈkændɪdət]

n.候选人

◎presidential candidate总统候选人

nominee [ˌnɒmɪˈniː]

n.被提名者；候选人

voter [ˈvəʊtə(r)]

n.选民，投票人

◎voter turnout投票率

supporter [səˈpɔːtə(r)]

n.支持者

◎faithful supporter 忠实的支持者

assembly [əˈsembli]

n.集会

petition [pəˈtɪʃn]

n.请愿

poll [pəʊl]

n.民意测验；投票处；（pl.） 政治选举

◎public opinion poll民意测验/go to the polls去投票处投票

vote [vəʊt]

n./v. 投票，选举

◎vote against投票反对

cast [kɑːst]

v.投票

◎cast a vote/ballot投票

referendum [ˌrefəˈrendəm]

n.公民投票

ballot [ˈbælət]

n.选票；投票

◎secret ballot不记名投票/wasted ballot废票

swing vote摇摆票，中间票

ballot box 投票箱

ballot examiner 监票员

ballot stuffing 伪造选票

veto [ˈviːtəʊ]

n./v. 否决（权）

◎veto right/the power of veto否决权

tally [ˈtæli]

v.合计

◎tally the vote计算票数

advocacy [ˈædvəkəsi]

n.拥护，支持

endorsement [ɪnˈdɔːsmənt]

n.支持

announce to the public 公布于众

announcement [əˈnaʊnsmənt]

n.公告

gerrymander [ˈdʒerimændə(r)]

v.不公正地将（某地）划成选区

n. 改变选区

waive [weɪv]

v.放弃；搁置

◎waive a claim放弃要求

disqualify [dɪsˈkwɒlɪfaɪ]

v.使丧失资格，取消资格

◎be disqualified from取消…的资格

disfranchise [ˌdɪsˈfræntʃaɪz]

v.剥夺公民权；剥夺推举议员权

Step2 学以致用

Conversation 1

A：People were busy electing a new president. （人们正忙着选出一位新总统。）

B：It is really an important affair. （这确实是件重要的事情。）

Conversation 2

A：What's his attitude? （他是什么态度?）

B：He won't waive his right in this matter. （在这个问题上他不会放弃他的权利。）

418 反贪反腐

Step1 场景词

anti-corruption [ˌænti kəˈrʌpʃn]

n.反腐，反贪

◎anti-corruption struggle反腐斗争

Anti-corruption Bureau反贪局

corrupt [kəˈrʌpt]

v.（使）堕落

a. 腐败的，贪污的

◎corrupt practice腐败行为

corrupt official腐败官员，贪官污吏

corruption [kəˈrʌpʃn]

n.贪污，腐败

◎crime of corruption贪污罪/combat corruption惩治腐败/corruption campaign反腐败运动

embezzle [ɪmˈbezl]

v.盗用；挪用

◎embezzle public fund挪用公款

embezzlement [ɪmˈbezlmənt]

n.盗用；挪用

◎embezzlement case挪用公款案

money laundering 洗钱

suborn [səˈbɔːn]

v.收买；行贿

◎suborn a witness收买证人

bribe [braɪb]

n./v. 贿赂

◎take bribe受贿/commercial bribe商业贿赂

bribery [ˈbraɪbəri]

n.贿赂；行贿；受贿

◎business bribery商业贿赂/bribery scandal贿赂丑闻/bribery case受贿案

tamper [ˈtæmpə(r)]

v.贿赂；擅自篡改

◎tamper with用…贿赂

skullduggery [skʌlˈdʌɡəri]

n.欺骗，使诈

nepotism [ˈnepətɪzəm]

n.裙带关系

behalf [bɪˈhɑːf]

n.利益；代表

◎on one's behalf为…的利益；代表

accumulate [əˈkjuːmjəleɪt]

v.积累；聚集

◎accumulate funds/wealth积累资金/财富

endless [ˈendləs]

a.无穷的，无止境的

◎endless grief无尽的悲伤

appetite [ˈæpɪtaɪt]

n.欲望

◎appetite for 对…的欲望

punishment [ˈpʌnɪʃmənt]

n.惩罚

◎criminal punishment刑罚

confiscate [ˈkɒnfɪskeɪt]

v.没收；充公

◎confiscate property没收财产

confiscate land征用土地

expropriate [eksˈprəʊprieɪt]

v.征用，没收

imprisonment [ɪmˈprɪznmənt]

n.监禁，关押；坐牢

◎life imprisonment终身监禁

notorious [nəʊˈtɔːriəs]

a.声名狼藉的，臭名昭著的

◎notorious robber臭名远扬的强盗

shocker [ˈʃɒkə(r)]

n.令人震惊的人或事物

underhanded [ˌʌndəˈhændɪd]

a.秘密的；不光明正大的

◎underhanded activity猫腻儿

evade [ɪˈveɪd]

v.规避；逃避

◎evade the issue回避问题

clarification [ˌklærəfɪˈkeɪʃn]

n.澄清，说明

◎clarification on对…进行澄清，解答

guiltless [ˈɡɪltləs]

a.无罪的，无辜的

economic crime 经济犯罪

honest and upright 清正廉洁

interest-oriented 利益导向的

jury [ˈdʒʊəri]

n.陪审团

attorney [əˈtɜːni]

n.律师（尤指代表当事人出庭者）；代理人

hearing [ˈhɪərɪŋ]

n.审讯；听证会

arrest [əˈrest]

v.逮捕，拘留，扣留

prosecutor [ˈprɒsɪkjuːtə(r)]

n.检察官；公诉人

sue [suː]

v.起诉，控告

sentence [ˈsentəns]

n./v. 宣判，判决

fine [faɪn]

n./v. 罚款

bail [beɪl]

n.保释（金）

v. 把（某人）保释出来

release [rɪˈliːs]

v.释放

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What punishment does the law prescribe for corruption? （法律规定对贪污受贿该处以什么刑罚？）

B：The offender may be sentenced to life imprisonment. （犯罪者有可能被处以终生监禁。）

Conversation 2

A：Have you heard the news? The officer was imprisoned for corrupt practice. （你听说这则新闻了吗？这名官员因腐败行为而锒铛入狱。）

B：Yes. And all his assets may be confiscated. （听说了。而且他的所有财产可能都要被充公了。）

419 国际事务

Step1 场景词

international affairs 国际事务

external affairs 外事

human rights 人权

anti-terrorist [ˌænti ˈterərɪst]

a.反恐的

◎anti-terrorist war反恐战争

nonproliferation [ˌnɒnprəˌlɪfəˈreɪʃn]

n.防扩散

◎nuclear nonproliferation防核扩散

global trade 全球贸易

global health issue 全球健康问题

impoverished nation 贫穷国家

armed conflict 武装冲突

G-7 Summit G7峰会

round-table conference 圆桌会议

people-to-people diplomacy 民间外交

UN （United Nations） [ˌjuː ˈen]

abbr.联合国

WHO （World Health Organization） [ˌdʌbljuː eɪtʃ ˈəʊ]

abbr.世界卫生组织

International Monetary Fund 国际货币基金组织

World Food Programme 国际粮食计划署

Commission on Human Rights 联合国人权委员会

administer [ədˈmɪnɪstə(r)]

v.管理；执行；给予

◎administer justice执行审判

amendment [əˈmendmənt]

n.改正，修正；修正案

◎table an amendment提出一项修正案

declaration [ˌdekləˈreɪʃn]

n.宣布；宣言（书）；申报

◎Declaration of Independence独立宣言

statement [ˈsteɪtmənt]

n.陈述，声明

◎written statement书面声明

communiqué [kəˈmjuːnɪkeɪ]

n.公报

◎Sino-US joint communiqué中美联合公报

act [ækt]

n.法案，法令

◎an Act of Congress一项议会法案

bulletin [ˈbʊlətɪn]

n.公报

bill [bɪl]

n.法案

◎pass a bill通过一项法案

pact [pækt]

n.协定，条约

treaty [ˈtriːti]

n.条约

motion [ˈməʊʃn]

n.动议

clause [klɔːz]

n.条款

resolution [ˌrezəˈluːʃn]

n.决议；解决

◎subscribe to the resolution赞同这项决议

urge [ɜːdʒ]

v.催促

impeachment [ɪmˈpiːtʃmənt]

n.弹劾；控告

◎impeachment trial弹劾审判

nationalism [ˈnæʃnəlɪzəm]

n.民族主义；民族特性

◎state nationalism国家民族主义

rapprochement [ræˈprɒʃmɒ̃]

n.恢复邦交

accordance [əˈkɔːdns]

n.一致；和谐

◎in accordance with与…一致

foresee [fɔːˈsiː]

v.预见，预知，预料

◎foresee the problem预料到问题

striking [ˈstraɪkɪŋ]

a.显著的

◎striking contrast显著对比

impending [ɪmˈpendɪŋ]

a.即将发生的；逼近的

◎impending crisis即将发生的危机

stranded [ˈstrændɪd]

a.进退两难的

arch rival 头号劲敌

ally with 与…结盟

compromise [ˈkɒmprəmaɪz]

n.妥协

◎reach a compromise达成妥协

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The political problem is so difficult to solve. （这个政治问题很难解决。）

B：Yes. The leader of the country was put in a stranded position. （是的，这个国家的领导人也处于进退两难的境地。）

Conversation 2

A：How is the relationship between the two countries now? （现在这两个国家的关系如何?）

B：Not bad, both parties have reached a compromise. （不错，双方已达成妥协。）

420 双边关系

Step1 场景词

bilateral [ˌbaɪˈlætərəl]

a.双边的

◎bilateral relationship双边关系

bilateral trade双边贸易

bilateral agreement 双边协议

multilateralism [ˌmʌltiˈlætərəlɪzəm]

n.多边主义

unilateral [ˌjuːnɪˈlætrəl]

a.单边的

◎unilateral trade restriction单边贸易限制

unilateralism [ˌjuːnɪˈlætrəlɪzəm]

n.单边主义

sovereign state 主权国家

partnership [ˈpɑːtnəʃɪp]

n.伙伴关系

◎strategic partnership战略伙伴关系

peer [pɪə(r)]

n.同等地位的人

counterpart [ˈkaʊntəpɑːt]

n.相似的人或物

equivalent [ɪˈkwɪvələnt]

a.相等的

n. 对等物

dialogue [ˈdaɪəlɒɡ]

n./v. 对话

◎dialogue between …之间的对话

negotiation [nɪˌɡəʊʃiˈeɪʃn]

n.商议，谈判

◎negotiation skill谈判技巧

consult with 与…协商

promote [prəˈməʊt]

v.促进

◎promote cooperation促进合作

solidify [səˈlɪdɪfaɪ]

v.团结，使一致

solidarity [ˌsɒlɪˈdærəti]

n.团结，一致

◎ethnic solidarity民族团结

friendship [ˈfrendʃɪp]

n.友谊；友好

◎friendship treaty友好条约

honour [ˈɒnə(r)]

n.尊敬；荣誉

well-off [ˌwel ˈɒf]

a.顺利的

reciprocal [rɪˈsɪprəkl]

a.互惠的

◎reciprocal trade互惠贸易

win-win [ˌwɪn ˈwɪn]

a.双赢的

mutual [ˈmjuːtʃuəl]

a.共同的；相互的

◎mutual support互相支持

facilitate [fəˈsɪlɪteɪt]

v.使便利；促进

regional integration 区域一体化

bear fruit 取得成果

significance [sɪɡˈnɪfɪkəns]

n.重要性，意义

◎historical significance历史意义

epoch-making [ˈiːpɒk meɪkɪŋ]

a.划时代的，意义重大的

milestone [ˈmaɪlstəʊn]

n.里程碑

◎development milestone发展里程碑

urgently [ˈɜːdʒəntli]

ad.迫切地，急切地

draft [drɑːft]

n.草案

v. 起草

◎draft out 起草

One Belt, One Road 一带一路

Trans-Pacific Partnership Agreement 跨太平洋伙伴关系协议（简称TPP协议）

establish diplomatic relations 建立外交关系

work hand in glove 密切合作

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why bilateral relationship is so important? （为什么双边关系如此重要？）

B：To some extent, it relates with world peace. （某种程度上说，这关系到世界和平。）

Conversation 2

A：What do you think is the basis for win-win cooperation?（你认为合作共赢的基础是什么？）

B：Both sides should be in solidarity. （双方应该团结一致。）

421 外交手腕

Step1 场景词

diplomacy [dɪˈpləʊməsi]

n.外交

◎peaceful diplomacy和平外交

elastic diplomacy弹性外交

diplomat [ˈdɪpləmæt]

n.外交官

◎foreign diplomat外国使节

diplomatic [ˌdɪpləˈmætɪk]

a.外交的

◎diplomatic relations外交关系

diplomatic immunity外交豁免权

embassy [ˈembəsi]

n.大使馆；（统称）使馆官员

◎go on an embassy出任大使

ambassador [æmˈbæsədə(r)]

n.大使

consulate [ˈkɒnsjələt]

n.领事；领事馆

◎consulate general总领事馆

minister [ˈmɪnɪstə(r)]

n.公使

delegate [ˈdelɪɡət]

n.代表

◎chief delegate首席代表

emissary [ˈemɪsəri]

n.密使，特使

envoy [ˈenvɔɪ]

n.使者；全权公使

mission [ˈmɪʃn]

n.代表团；使命；任务

◎trade mission贸易代表团

spokesman [ˈspəʊksmən]

n.发言人

◎official spokesman官方发言人

protocol [ˈprəʊtəkɒl]

n.外交礼节；（条约等的）草案；协议

◎protocol service协议服务

courtesy [ˈkɜːtəsi]

n.礼节，礼貌；好意

◎by courtesy出于礼节

amity [ˈæməti]

n.（人或国之间的）友好关系

lofty [ˈlɒfti]

a.崇高的；高傲的

◎lofty ideal崇高的理想

contentious [kənˈtenʃəs]

a.爱争论的；有异议的

external [ɪkˈstɜːnl]

a.外部的；表面的

◎external environment外部环境

convention [kənˈvenʃn]

n.会议；惯例

forum [ˈfɔːrəm]

n.论坛，讨论会

◎World Economic Forum世界经济论坛

agenda [əˈdʒendə]

n.议事日程

◎policy agenda政策议程/item on the agenda议程项目/agenda setting议程设定

cooperation [kəʊˌɒpəˈreɪʃn]

n.合作，协作

◎international cooperation国际合作

basis [ˈbeɪsɪs]

n.基础，根据；原则

◎on a friendly basis根据友好原则

congenial [kənˈdʒiːniəl]

a.令人舒适轻松的

salute [səˈluːt]

v.致意；向…敬礼

n. 敬礼；迎接

◎give a salute行礼

clinch [klɪntʃ]

v.解决，达成

n. 拥抱

counsellor [ˈkaʊnsələ(r)]

n.参赞

lobby [ˈlɒbi]

v.游说

mediation [ˌmiːdiˈeɪʃn]

n.调停

consequence [ˈkɒnsɪkwəns]

n.结果

◎in consequence因此；结果

of no consequence不重要，无足轻重

availability [əˌveɪləˈbɪləti]

n.可用性；实用性

invitation [ˌɪnvɪˈteɪʃn]

n.邀请

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's our mission this time? （我们这次的任务是什么？）

B：To negotiate with the American leaders. （和美国的领导人谈判。）

Conversation 2

A：The state of affair is out of control. （事态失控了。）

B：It's of no consequence. （这无关紧要。）

422 主权维护

Step1 场景词

sovereignty [ˈsɒvrənti]

n.主权

◎sovereignty territory主权领土

half sovereignty state半主权国

crown [kraʊn]

n.王冠；君权

fundamental principle 基本原则

invincible [ɪnˈvɪnsəbl]

a.不能征服的，无敌的

◎invincible army常胜军

sacred and inviolable 神圣不可侵犯

independence [ˌɪndɪˈpendəns]

n.独立

◎national independence民族独立；国家独立

independent [ˌɪndɪˈpendənt]

a.独立的

◎independent from从…中独立

independent of独立于…之外的

unify [ˈjuːnɪfaɪ]

v.统一

◎unify the country统一国家

unity [ˈjuːnəti]

n.团结；一致

pacifist [ˈpæsɪfɪst]

n.和平主义者，反战主义者

compatriot [kəmˈpætriət]

n.同胞，同国人

◎overseas compatriot海外同胞

non-confrontation [ˌnɒn ˌkɒnfrʌnˈteɪʃn]

n.非对抗

alignment [əˈlaɪnmənt]

n.不结盟

noninterference [ˌnɒnɪntəˈfɪərəns]

n.不干扰

coexistence [ˌkəʊɪɡˈzɪstəns]

n.共存，共处

◎peaceful coexistence和平共处

controversy [ˈkɒntrəvɜːsi]

n.争议

deteriorate [dɪˈtɪəriəreɪt]

v.恶化

conspiracy [kənˈspɪrəsi]

n.共谋；阴谋

◎form a conspiracy against密谋反对

jeopardize [ˈdʒepədaɪz]

v.危害，损害

◎jeopardize national security危害国家安全

foment [fəʊˈment]

v.助长，煽动

◎foment dissension挑拨离间

objection [əbˈdʒekʃn]

n.反对

◎objection to反对

meddle in 干预

interference [ˌɪntəˈfɪərəns]

n.干扰；干涉

encroach [ɪnˈkrəʊtʃ]

v.侵入；侵害

◎encroach on侵犯

undermine [ˌʌndəˈmaɪn]

v.损害

privilege [ˈprɪvəlɪdʒ]

n.特权

◎diplomatic privilege外交特权

cession [ˈseʃn]

n.割让；转让

cede [siːd]

v.割让

◎cede territory割让领土

armed force 武力

barrier [ˈbæriə(r)]

n.屏障；障碍，壁垒

◎break through the barrier打破壁垒

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Living in a foreign country is difficult for me. （对我来说，在国外生活很艰难。）

B：If you meet a compatriot, you will feel so warm. （如果你遇到同胞，会感到很温馨。）

Conversation 2

A：Which policy did the president take? （总统采取了什么政策？）

B：He took the policy of non-confrontation. （他采取了非对抗政策。）

423 领土完整

Step1 场景词

territory [ˈterətri]

n.领土，领域；版图

◎national territory国土

territorial [ˌterəˈtɔːriəl]

a.领土的

◎territorial integrity领土完整/territorial sovereignty领土主权/territorial jurisdiction领土管辖权/territ-orial contiguity领土毗连

territorial sea 领海

territorial waters 领水

limit of territorial sea 领海范围

breadth of territorial sea 领海宽度

territorial air 领空

inalienability of territory 领土的不可割让性

boundary [ˈbaʊndri]

n.分界线，边界；范围

◎boundary line边界线

frontier [ˈfrʌntɪə(r)]

n.边界；国境

◎frontier trade边境贸易

cross-straits [ˈkrɒs streɪts]

n.海峡，两岸

◎cross-straits relations两岸关系

internal [ɪnˈtɜːnl]

a.内部的；内政的；国内的

◎internal war内战

domain [dəʊˈmeɪn]

n.领土；领域

◎public domain公共领域

realm [relm]

n.王国；领域

◎political realm政治领域

kingdom [ˈkɪŋdəm]

n.王国；领域

district [ˈdɪstrɪkt]

n.地区；行政区

◎district government区政府

province [ˈprɒvɪns]

n.省；领域

county [ˈkaʊnti]

n.（英）郡，（美）县

region [ˈriːdʒən]

n.地区，区域；行政区；范围

◎autonomous region自治区

administrative region行政区域

special administrative region特别行政区

regional [ˈriːdʒənl]

a.地区的；地方（性）的；局部范围的

◎regional security地区安全

fastness [ˈfɑːstnəs]

n.要塞

occupant [ˈɒkjəpənt]

n.占有者；居住者

secessionist [sɪˈseʃənɪst]

n.分离主义者

conqueror [ˈkɒŋkərə(r)]

n.征服者

imposition [ˌɪmpəˈzɪʃn]

n.强加

wage [weɪdʒ]

v.进行；开展；发动

◎wage war发动战争

trespass [ˈtrespəs]

n./v. 非法侵入某人地界；侵占或无理使用某事物

aggression [əˈɡreʃn]

n.侵略；侵犯

intrusion [ɪnˈtruːʒn]

n.侵入；闯入

override [ˌəʊvəˈraɪd]

v.不顾，无视；拒绝；推翻

preempt [priˈempt]

v.抢先取得，预先占有

tension [ˈtenʃn]

n.紧张

condemn [kənˈdem]

v.谴责

claim [kleɪm]

n./v. 要求；声称

definite [ˈdefɪnət]

a.明确的；肯定的

repel [rɪˈpel]

v.击退；抵制；排斥

◎repel an attack击退进攻

recapture [ˌriːˈkæptʃə(r)]

v./n. 收复；夺回

◎recapture lost land收复失地

stability [stəˈbɪləti]

n.稳定；稳定性

◎relative stability相对稳定性

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why is this area heavily guarded? （为何这个地区戒备如此森严？）

B：Because it is the boundary between the two countries. （因为这里是两国的分界线。）

Conversation 2

A：The stability of a country is very important. （一个国家的稳定很重要。）

B：I agree. （我同意。）

424 武器装备

Step1 场景词

weapon [ˈwepən]

n.武器

◎carry a weapon携带武器

weapon of mass destruction大规模杀伤武器

superweapon [ˌsuːpə ˈwepən]

n.超级武器

biochemical weapon 生化武器

chemical weapon 化学武器

nuclear weapon 核武器

firearm [ˈfaɪərɑːm]

n.火器；枪械

gun [ɡʌn]

n.枪支

pistol [ˈpɪstl]

n.手枪

handgun [ˈhændɡʌn]

n.手枪

automatic [ˌɔːtəˈmætɪk]

a.自动的

◎automatic pistol自动手枪

semi-automatic [ˌsemi ɔːtəˈmætɪk]

a.半自动的

revolver [rɪˈvɒlvə(r)]

n.左轮手枪

rifle [ˈraɪfl]

n.步枪；来复枪

v. 匆忙搜寻

◎AK47 Assault Rifle AK47突击步枪/sniper rifle狙击步枪/rifle through搜寻

shotgun [ˈʃɒtɡʌn]

n.霰弹枪

Carbine [ˈkɑːbaɪn]

n.卡宾枪

machine gun 机关枪

ball [bɔːl]

n.弹头；炮弹

loophole [ˈluːphəʊl]

n.枪眼

bead [biːd]

n.珠状准星

trigger [ˈtrɪɡə(r)]

n.扳机

◎pull the trigger扣动扳机

magazine [ˌmæɡəˈziːn]

n.弹仓，弹匣

catridge [ˈkɑːtrɪdʒ]

n.弹药筒

calibre [ˈkælɪbə(r)]

n.口径

range [reɪndʒ]

n.射程

bullet [ˈbʊlɪt]

n.子弹

◎stray bullet流弹

shell [ʃel]

n.子弹壳；炮弹

v. 炮击

◎shell at向…发射

ammunition [ˌæmjuˈnɪʃn]

n.子弹；弹药

◎live ammunition实弹

grenade [ɡrəˈneɪd]

n.手榴弹

cannon [ˈkænən]

n.大炮

◎water cannon防暴水枪，高压水炮

ordnance [ˈɔːdnəns]

n.大炮；军械

flak [flæk]

n.高射炮

mortar [ˈmɔːtə(r)]

n.迫击炮

howitzer [ˈhaʊɪtsə(r)]

n.榴弹炮

armament [ˈɑːməmənt]

n.武器（pl.）军用装备

◎nuclear armament核武器

chariot [ˈtʃæriət]

n.战车

panzer [ˈpænzə(r)]

a.装甲的

◎panzer troop装甲部队

tank [tæŋk]

n.坦克

◎tank destroyer反坦克装甲车

armoured car 装甲车

scout [skaʊt]

n.侦察机

bomber [ˈbɒmə(r)]

n.轰炸机

◎stealth bomber隐形轰炸机

bomber attack恐怖袭击

fighter plane 歼击机

unmanned aircraft 无人机

interceptor [ˌɪntəˈseptə(r)]

n.拦截机

warcraft [ˈwɔːkrɑːft]

n.军用飞机

warship [ˈwɔːʃɪp]

n.军舰

submarine [ˌsʌbməˈriːn]

n.潜艇

◎nuclear submarine核潜艇

torpedo [tɔːˈpiːdəʊ]

n.鱼雷

aircraft carrier 航母

guided missile 导弹

land-to-air missile 地空导弹

projectile [prəˈdʒektaɪl]

n.投射物；发射物

bullet-proof [ˈbʊlɪt pruːf]

a.防弹的

◎bullet-proof clothes防弹衣

arsenal [ˈɑːsənl]

n.兵工厂；军械库

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What is the international community's attitude towards nuclear weapons? （国际社会对核武器是什么态度？））

B：Most countries resolutely object to the use of nuclear weapons. （多数国家坚决反对使用核武器。）

Conversation 2

A：Biochemical weapon can cause the deaths of millions of innocent people.（生化武器能造成数百万无辜人民的死亡。）

B：It's a threat to regional and world peace. （它是对地区和平与世界和平的一种威胁。）

425 士兵军队

Step1 场景词

soldier [ˈsəʊldʒə(r)]

n.士兵

gunner [ˈɡʌnə(r)]

n.炮手

artilleryman [ɑːˈtɪlərimən]

n.炮兵

foot soldier 步兵

cavalryman [ˈkævlrimæn]

n.骑兵

paratrooper [ˈpærətruːpə(r)]

n.伞兵

special troops 特种兵

sniper [ˈsnaɪpə(r)]

n.狙击手；狙击兵

sentry [ˈsentri]

n.哨兵

veteran [ˈvetərən]

n.退伍军人；老兵

rank [ræŋk]

n.等级；军衔

◎military rank军衔

title [ˈtaɪtl]

n.头衔

◎position title职务头衔

warlord [ˈwɔːlɔːd]

n.军阀

commander [kəˈmɑːndə(r)]

n.指挥官

◎commander in chief总司令

marshal [ˈmɑːʃl]

n.元帅；总指挥

admiral [ˈædmərəl]

n.海军将领；舰队司令

captain [ˈkæptɪn]

n.舰长；陆军、海军陆战队或空军上尉；海军上校

colonel [ˈkɜːnl]

n.陆军上校

◎senior colonel大校

lieutenant [lefˈtenənt]

n.中尉；副官

senior general 大将

major general 少将

sergeant [ˈsɑːdʒənt]

n.中士，军士；警官

◎sergeant major军士长

senior [ˈsiːniə(r)]

a.（资格）老的；高级的

n. 上级

◎senior service英国最古老的军队，即皇家海军

barrack [ˈbærək]

n.军营

infantry [ˈɪnfəntri]

n.步兵；步兵团

air force 空军

rocket force 火箭军

allied troop 联军

naval [ˈneɪvl]

a.海军的

◎naval officer海军军官

marine [məˈriːn]

n.海军陆战队士兵

a. 海的；海生的；航海的

◎marine radar航海雷达

tank company 坦克连

air-defence unit 防空部队

armoured division 装甲师

armoured forces 装甲部队

armoured column 装甲队伍

cavalry [ˈkævlri]

n.骑兵；装甲部队

◎cavalry division 骑兵师

squadron [ˈskwɒdrən]

n.中队；分遣队

commando [kəˈmɑːndəʊ]

n.突击队

convoy [ˈkɒnvɔɪ]

n.护航队

ground force 地面部队

death squad 杀手小队，敢死队

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What kind of soldiers do we have in our country? （我国有哪些兵种？）

B：We have foot soldier, artilleryman, armoured force, and so on. （有步兵、炮兵、装甲兵等。）

Conversation 2

A：What is the military rank of that man? （那个男人的军衔是什么？）

B：He is a lieutenant. （他是中尉。）

426 军事战争

Step1 场景词

military [ˈmɪlətri]

n.军队；军人

a. 军事的

◎military affairs军事

military organsation军事组织

martial [ˈmɑːʃl]

a.军事的；战争的；尚武的

◎martial skill军事技能/martial regime军事政权

militant [ˈmɪlɪtənt]

a.好斗的

bellicose [ˈbelɪkəʊs]

a.好战的；好斗的

belligerent [bəˈlɪdʒərənt]

a.交战的；好战的

warlike [ˈwɔːlaɪk]

a.战争的；好战的

warmonger [ˈwɔːmʌŋɡə(r)]

n.好战者；战争贩子

aggressiveness [əˈɡresɪvnəs]

n.侵略（性）；攻击（性）

aggressively [əˈɡresɪvli]

ad.侵略地；攻击地

invasion [ɪnˈveɪʒn]

n.入侵，侵略

◎secret invasion秘密入侵

beach invasion抢滩登陆战

invade [ɪnˈveɪd]

v.侵略，入侵

◎invade illegally非法入侵

invader [ɪnˈveɪdə(r)]

n.入侵者

interloper [ˈɪntələʊpə(r)]

n.闯入者

revenge [rɪˈvendʒ]

n./v. 报仇，复仇

◎take revenge on 向…报仇

vengeance [ˈvendʒəns]

n.报仇，复仇

menace [ˈmenəs]

n./v. 威胁；危险的人（或物）

◎security menace安全威胁

counterattack [ˈkaʊntərətæk]

n.反击

warfare [ˈwɔːfeə(r)]

n.战争；冲突

outbreak [ˈaʊtbreɪk]

n.（战争的）爆发；（疾病的）发作

◎outbreak of war战争爆发

battle [ˈbætl]

n./v. 战斗

◎air battle空战

combat [ˈkɒmbæt]

n./v. 战斗

◎combat power战斗力/combat with与…战斗combat piracy打击海盗

duel [ˈdjuːəl]

n./v. 决斗

victorious [vɪkˈtɔːriəs]

a.胜利的，凯旋的

◎victorious team获胜队

de-conflict [ˌdiːˈkɒnflɪkt]

v.化解冲突

truce [truːs]

n.休战（协定）

armistice [ˈɑːmɪstɪs]

n.休战，停战

conquer [ˈkɒŋkə(r)]

v.战胜，征服；破除

◎divide and conquer各个击破

disarmament [dɪsˈɑːməmənt]

n.缴械；解除武装；裁军

◎disarmament conference裁军会议

decamp [dɪˈkæmp]

v.撤营；匆忙秘密地离开；逃走

mutineer [ˌmjuːtəˈnɪə(r)]

n.反叛者，背叛者

paramedic [ˌpærəˈmedɪk]

n.伞降医生，伞降急救人员

bombing [ˈbɒmɪŋ]

n.轰炸

danger [ˈdeɪndʒə(r)]

n.危险（物）

◎avoid danger避免危险/in danger处在危险中

death [deθ]

n.死亡

◎death toll死亡人数

maneuvre [məˈnuːvə(r)]

n.军事演习

ground assault 地面攻击

airfield [ˈeəfiːld]

n.军用机场

in battle 在战斗中

battle field 战场

scuffle [ˈskʌfl]

n./v. 混战

blitz [blɪts]

n./v. 闪电战；闪击

cold war 冷战

air war 空战

ground battle 地面战

guerilla warfare 游击战

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why do they put him into prison? （他们为什么把他关进监狱？）

B：They think he is a menace. （他们认为他是个危险人物。）

Conversation 2

A：What is the result of the fight? （战斗结果如何？）

B：We conquered the enemy. （我们战胜了敌人。）

427 指挥作战

Step1 场景词

command [kəˈmɑːnd]

v.指挥

◎command the troop指挥军队

scheme [skiːm]

n./v. 设计；计划；阴谋

◎scheme out设计出

strategy [ˈstrætədʒi]

n.战略

◎military strategy军事战略

strategic [strəˈtiːdʒɪk]

a.战略的

◎strategic weapon战略武器

tactic [ˈtæktɪk]

n.策略；战术

◎military tactic军事战术

deploy [dɪˈplɔɪ]

v.部署

◎deploy troop部署军队

deployment [dɪˈplɔɪmənt]

n.部署

◎deployment diagram部署图

intelligence [ɪnˈtelɪdʒəns]

n.情报

◎intelligence agency情报局

intelligence collection情报收集

stealth [stelθ]

n.秘密行动

citadel [ˈsɪtədəl]

n.堡垒，要塞

fortress [ˈfɔːtrəs]

n.堡垒，要塞

take cover 隐蔽，躲藏

ambush [ˈæmbʊʃ]

n./v. 埋伏

◎lay an ambush for设下埋伏（等待…）

besiege [bɪˈsiːdʒ]

v.包围

siege [siːdʒ]

n./v. 包围；围攻

◎raise the siege撤围

mobilise [ˈməʊbəlaɪz]

v.动员；调动；集合

◎mobilise the army调动军队

order [ˈɔːdə(r)]

n./v. 命令

◎carry out an order执行命令

open fire 开火

snipe [snaɪp]

n./v. 狙击，伏击

◎snipe enemy狙击敌人

aim at the target 瞄准目标

under attack 在攻击之下

belligerence [bəˈlɪdʒərəns]

n.交战

subdue [səbˈdjuː]

v.征服；抑制

rout [raʊt]

n.大败，溃败

v. 击溃

annihilate [əˈnaɪəleɪt]

v.歼灭；战胜

lull [lʌl]

v.（使）安静

n. 暂时平静，间歇

defence [dɪˈfens]

n.防御；保卫

◎defence against 防御

definitive [dɪˈfɪnətɪv]

a.决定性的；最终的

◎definitive decision最终决定

escape [ɪˈskeɪp]

n./v. 逃跑，逃脱

◎escape from逃跑

retreat [rɪˈtriːt]

n./v. 撤退，退却

◎retreat from撤退；退出

pullback [ˈpʊlbæk]

n.撤退；障碍

withdraw [wɪðˈdrɔː]

v.（使）撤退；撤回

◎withdraw the troop撤回军队

decode the signal 解码信号

cease fire 停火

capture [ˈkæptʃə(r)]

v.俘获；夺取

n. 捕获；战利品，俘虏

captive [ˈkæptɪv]

a.被俘虏的；被迷住的

n. 俘虏

prisoner of war 战俘

Step2 学以致用

Conversation 1

A：We need help, for the enemy's combat power is very strong.（我们需要支援，因为敌军的战斗力十分强劲。）

B：We will mobilise the reserves immediately. （我们将立即调动后备军。）

Conversation 2

A：What should we do when the enemy opens fire? （当敌军开火的时候我们怎么办？）

B：We should take cover. （我们要隐蔽。）

428 恐怖袭击

Step1 场景词

terrorism [ˈterərɪzəm]

n.恐怖主义

◎terrorism threat恐怖主义威胁

terrorist [ˈterərɪst]

n.恐怖主义者，恐怖分子

◎terrorist attack恐怖袭击

terrorist act恐怖行动

rioter [ˈraɪətə(r)]

n.暴徒

offensive weapon 攻击性武器

suicide bombing 自杀性爆炸

threat [θret]

n.威胁，恐吓

threaten [ˈθretn]

v.威胁

bombard [bɒmˈbɑːd]

v.炮击，炮轰

bombardment [bɒmˈbɑːdmənt]

n.炮炸，炮轰

ignite [ɪɡˈnaɪt]

v.点燃

detonate [ˈdetəneɪt]

v.（使）爆炸；引爆

explosion [ɪkˈspləʊʒn]

n.爆炸；激增

◎explosion proof防爆

explosive [ɪkˈspləʊsɪv]

n.炸药；爆炸物

bang [bæŋ]

n.巨响；猛击

v. 猛击

hijack [ˈhaɪdʒæk]

v.劫持

skyjacking [ˈskaɪdʒækɪŋ]

n.劫机

◎crime of skyjacking劫机罪

air attack 空袭

feud [fjuːd]

n.不和；争执；世仇

◎blood feud血海深仇，世仇

destructive [dɪˈstrʌktɪv]

a.破坏性的；毁灭性的

◎destructive power破坏力

deliberate [dɪˈlɪbərət]

a.蓄意的，故意的

◎deliberate intention故意

retaliation [rɪˌtæliˈeɪʃn]

n.报复；反击

◎massive retaliation大规模反击

swipe [swaɪp]

n./v. 猛击

attack [əˈtæk]

n./v. 袭击，攻击

◎attack on对…的进攻/disastrous attack灾难性的袭击/main attack主攻

assault [əˈsɔːlt]

n./v. 袭击，攻击

◎assault weapon攻击性武器

foray [ˈfɒreɪ]

n./v. 突袭；侵袭

fundamentalism [ˌfʌndəˈmentəlɪzəm]

n.原教旨主义

radical [ˈrædɪkl]

a.根本的；激进的；彻底的

n.激进分子

◎radical idea激进思想

radical measure激进措施

Islamic [ɪzˈlæmɪk]

a.伊斯兰教的；伊斯兰教信徒的

Palestinian [ˌpælɪˈstɪniən]

a.巴勒斯坦（人）的

n. 巴勒斯坦（人）

clash with 与…发生冲突

hide oneself 藏起来

disturb [dɪˈstɜːb]

v.打扰，妨碍

◎disturb the peace扰乱治安

evacuate [ɪˈvækjueɪt]

v.疏散；撤退

◎evacuate from撤离

casualty [ˈkæʒuəlti]

n.伤亡事故；伤亡者

◎accident casualty事故伤亡

die in the combat 在战斗中阵亡

civilian population 平民人口

emergency team 紧急救援队

intercede [ˌɪntəˈsiːd]

v.调解，调停

drill [drɪl]

n./v. 训练；演习

◎anti-terrorism drill反恐演习

war on terror 反恐战争

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Where are the terrorists? （恐怖分子在哪里？）

B：The news reported that they have hidden themselves. （新闻报道说他们藏起来了。）

Conversation 2

A：What is the news about? （这条新闻是关于什么的？）

B：Many soldiers have died in the combat. （许多士兵在战斗中身亡。）

Chapter20 依法办事不出错

429 交通法规

Step1 场景词

traffic rules 交通规则

crossing [ˈkrɒsɪŋ]

n.人行横道；交叉口

◎zebra crossing斑马线/street crossing过街人行横道/railroad crossing铁路公路交叉路口

intersection [ˌɪntəˈsekʃn]

n.交叉路口；十字路口；交点

crossroad [ˈkrɒsrəʊd]

n.十字路口

T junction 丁字路口

Y junction Y型交叉路口

pedestrian [pəˈdestriən]

a.徒步的

n. 行人

◎pedestrian area行人区，步行街

pedestrian crossing人行横道

crosswalk [ˈkrɒswɔːk]

n.人行横道

sidewalk [ˈsaɪdwɔːk]

n.人行道

◎along the sidewalk沿着人行道

pavement [ˈpeɪvmənt]

n.人行道；路面

◎pavement design路面设计

overpass [ˈəʊvəpɑːs]

n.天桥，立交桥

◎overpass highway公路立交/pedestrian overpass人行天桥/flyover overpass立交桥

underpass [ˈʌndəpɑːs]

n.地下通道；高架桥下的通道

one-way street 单行线

double white lines 双白线

traffic control 交通管制

guide post 路标

parking sign 停车标志

traffic light 红绿灯

traffic police 交警

direct [dəˈrekt]

v.指挥

traffic accident 交通事故

violation of law 违反法规

no parking 禁止停车

◎no-parking zone禁止停车区

illegal parking 违章停车

traffic court 交通法庭

license plate 牌照

expired [ɪkˈspaɪəd]

a.到期的；失效的

missing [ˈmɪsɪŋ]

a.丢失的

intentionally covered 故意遮挡（号牌）

run the red light 闯红灯

jaywalk [ˈdʒeɪwɔːk]

v.乱穿马路

drunk [drʌŋk]

a.喝醉了的

◎drunk driving酒后驾车

collision [kəˈlɪʒn]

n.碰撞

◎rear-end collision追尾碰撞

retrograde [ˈretrəɡreɪd]

a.倒退的

ad. 向后地

◎drive retrograde开车逆行

punish [ˈpʌnɪʃ]

v.惩罚

◎punish for因…而处罚/punish severely严惩

traffic ticket 交通罚单

fine [faɪn]

n./v. 罚款

finable [ˈfaɪnəbl]

a.应罚款的

forfeit [ˈfɔːfɪt]

n.罚金；没收物

◎fine forfeit罚款

impound [ɪmˈpaʊnd]

v.扣押，没收，扣留

motor vehicle inspection decal 机动车检验合格标志

driving licence 驾驶证

unlicenced [ʌnˈlaɪsnst]

a.没有执照的

◎unlicenced driver无执照的驾驶员

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Turn to the right, and you can see a pedestrian overpass at the intersection.（向右转，然后你会看到十字路口那有一座行人过街天桥。）

B：Thank you very much. （非常感谢。）

Conversation 2

A：If you jaywalk, you could easily get hit by the cars. （如果你乱穿马路就很容易被车撞到。）

B：I know. It will not happen next time. （我知道。下次不会了。）

430 安全防范

Step1 场景词

safety [ˈseɪfti]

n.安全

◎safety awareness安全意识

safety production 安全生产

campus safety 校园安全

traffic safety 交通安全

personal safety 人身安全

property safety 财产安全

sense of security 安全感

fire prevention 防火

protect oneself 自我保护

self-defence [ˌself dɪˈfens]

n.正当防卫

monitoring system 监控系统

alarm [əˈlɑːm]

n.警告器；警报

◎alarm bell警钟

alarm system 报警系统

precaution [prɪˈkɔːʃn]

n.预防，警惕

◎take precautions against对…采取预防措施

awareness [əˈweənəs]

n.察觉，意识

◎awareness of意识到

cautious [ˈkɔːʃəs]

a.十分小心的，谨慎的

◎be cautious of谨防

alert [əˈlɜːt]

a.警惕的

n. 警戒

◎heat alert高温警报

prudent [ˈpruːdnt]

a.谨慎的；精明的

◎prudent act谨慎的行动

wary [ˈweəri]

a.谨慎的，小心翼翼的

◎be wary of警觉的

tricky [ˈtrɪki]

a.机警的；棘手的

◎tricky situation棘手的情况

vigilant [ˈvɪdʒɪlənt]

a.机警的，警惕的

vigilance [ˈvɪdʒɪləns]

n.警惕，警戒

◎perceptual vigilance感性的警惕

endanger [ɪnˈdeɪndʒə(r)]

v.危及，危害

keep an eye on 留意

be on guard 防范

in danger 在危险中

prevent from 阻止

watch out for 当心

Step2 学以致用

Conversation 1

A：My purse was stolen today. （今天我的钱包被偷了。）

B：I'm sorry to hear that. You need be more alert next time.（听到这个消息我很抱歉。你下次要更加警觉。）

Conversation 2

A：I am always on guard on the bus, because there are many thieves.（因为小偷很多，所以我在公交车上总是很警惕。）

B：We should learn to protect ourselves. （我们应该学会保护自己。）

431 非法行为

Step1 场景词

illegal [ɪˈliːɡl]

a.不合法的，非法的，违法的

◎illegal act不法行为

illegality [ˌɪliˈɡæləti]

n.不合法，违法

unlawful [ʌnˈlɔːfl]

a.（正式）不合法的，非法的，违法的

◎unlawful detention非法拘留

nefarious [nɪˈfeəriəs]

a.邪恶的；不法的

◎nefarious activities罪恶活动

unauthorised [ʌnˈɔːθəraɪzd]

a.未经许可（或批准）的

unjustly [ˌʌnˈdʒʌstli]

ad.不法地；非正义地

perverse [pəˈvɜːs]

a.不合常情的；不正当的

violation [ˌvaɪəˈleɪʃn]

n.违反；亵渎；侵犯

◎in violation of违反

dirty deed 卑鄙的勾当

peculate [ˈpekjuleɪt]

v.盗用，挪用

smuggle [ˈsmʌɡl]

v.走私，偷运

◎smuggle drugs走私毒品

wildlife [ˈwaɪldlaɪf]

n./a. 野生动植物（的）

◎wildlife refuge野生动物保护区

drug [drʌɡ]

n.毒品

◎drug addict吸毒者

munitions [mjuːˈnɪʃnz]

n.军需品，军火，弹药

detract [dɪˈtrækt]

v.减损；诋毁

slander [ˈslɑːndə(r)]

n.诋毁，诽谤

v. 诽谤，诋毁，造谣中伤

slander sb. 诋毁某人

calumniate [kəˈlʌmnɪeɪt]

v.（正式）污蔑，诽谤，中伤

vilify [ˈvɪlɪfaɪ]

v.（正式）污蔑，中伤，诽谤；轻视，贬低

◎vilify one's reputation诋毁某人的名誉

traduce [trəˈdjuːs]

v.（正式）诽谤，中伤，诋毁

calumny [ˈkæləmni]

n.污蔑，诽谤（的言论）

diatribe [ˈdaɪətraɪb]

n.（正式）言辞抨击，谴责

purported [pəˈpɔːtɪd]

a.谣传的；传闻的

abet [əˈbet]

v.怂恿，教唆

◎abet a crime教唆犯罪

instigate [ˈɪnstɪɡeɪt]

v.煽动；教唆

◎instigate sb. to do sth. 教唆某人做某事

vandalism [ˈvændəlɪzəm]

n.故意破坏财物（尤指公物）的行为

seduction [sɪˈdʌkʃn]

n.引诱

blackguard [ˈblæɡɑːd]

n.无赖，恶棍

gangster [ˈɡæŋstə(r)]

n.无赖，流氓，恶棍

reprehensible [ˌreprɪˈhensəbl]

a.应受谴责的

◎reprehensible deed应受斥责的行为

implicate [ˈɪmplɪkeɪt]

v.牵连

◎implicate in使卷入

ribald [ˈrɪbld]

a.（言论或玩笑）下流的，粗鄙的

◎ribald person言谈粗俗的人

regardless [rɪˈɡɑːdləs]

ad.不顾后果地

◎regardless of不顾

rip-off [ˈrɪp ɒf]

n.（非正式）索价过高的东西；仿制品

tort [tɔːt]

n.（不构成刑事犯罪的民事侵权行为）

illegal business 非法营业

illegal fishing 非法捕捞

illegal medical practice 非法行医

illegal immigrant 非法移民

illegal quarry 非法采石

illegal possession 非法占有

illegal hunting 非法捕猎

illegal transaction 非法交易

drug trafficking 毒品交易

joint offense 共同犯罪

principal [ˈprɪnsəpl]

n.主犯

accessory [əkˈsesəri]

n.从犯

◎accessory before the fact事前从犯

accessory after the fact事后从犯

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Why do you hate that man so much? （你为什么这么讨厌那个男人？）

B：He is a blackguard. （他是个恶棍。）

Conversation 2

A：Illegal hunting is banned in our country. （我国禁止非法捕猎。）

B：Yes. And I know the punishment is serious. （是的。而且我知道处罚很严重。）

432 造假诈骗

Step1 场景词

fake [feɪk]

n.假货，赝品

v. 伪造，冒充

a. 假的

imitation [ˌɪmɪˈteɪʃn]

n.仿制品，赝品

a. 仿制的

◎high imitation高仿

bogus [ˈbəʊɡəs]

a.伪造的，假的

◎bogus certificate伪造的证件

bogus doctor冒牌医生

forge [fɔːdʒ]

v.伪造，假冒

◎forge a passport伪造护照

forge banknote伪造钞票

forgery [ˈfɔːdʒəri]

n.伪造品，赝品

◎art forgery艺术赝品

counterfeit [ˈkaʊntəfɪt]

v.伪造，仿造，制假

a. （钱币及商品）伪造的，仿造的，假冒的

◎counterfeit watch冒牌手表

bootleg [ˈbuːtleɡ]

v.（商品，尤指酒）非法生产或销售

a. 非法制造贩卖的

pirate [ˈpaɪrət]

v.盗印，窃用

n. 盗版者，盗印者

◎pirated video盗版视频

software pirate盗版软件

copyright infringement 版权侵犯

deliberate [dɪˈlɪbərət]

a.故意的

intentional [ɪnˈtenʃənl]

a.故意的，蓄意的

cheat [tʃiːt]

v.（尤指利用别人的信任）欺骗，欺诈

deceit [dɪˈsiːt]

n.欺骗，欺诈

deception [dɪˈsepʃn]

n.欺骗，欺诈（行为）；诡计

delude [dɪˈluːd]

v.欺骗，哄骗

◎delude oneself自欺欺人

swindle [ˈswɪndl]

n./v. 诈骗（案），骗取

◎swindle sb. out of sth.从某人那里诈骗某物

an insurance swindle 一起保险诈骗案

hoax [həʊks]

n.骗局；恶作剧

v. 欺骗；捉弄

◎elaborate hoax精心策划的骗局

hoax phone call（向警方、消防队等打的）谎报电话

prank/crank call 骚扰电话

blackmail [ˈblækmeɪl]

v.敲诈，勒索；要挟，胁迫

◎blackmail sb. into doing sth.胁迫某人做某事

extort [ɪkˈstɔːt]

v.勒索，敲诈，强夺

◎extort sth from sb. 向某人敲诈某物

subreption [səbˈrepʃn]

n.隐瞒真相，虚报事实

furtive [ˈfɜːtɪv]

a.鬼鬼祟祟的，偷偷摸摸的

◎a furtive glance偷偷的一瞥

surreptitious [ˌsʌrəpˈtɪʃəs]

a.鬼鬼祟祟的，暗中的

impostor [ɪmˈpɒstə(r)]

n.冒名顶替（或行骗）者

fraud [frɔːd]

n.欺诈，诈骗

◎crime of fraud诈骗罪

identity fraud 身份诈骗

telecommunication fraud 电信诈骗

securities fraud 证券诈骗

phone fraud 电话诈骗

mail fraud 邮件诈骗

credit card fraud 信用卡诈骗

Internet fraud 网络诈骗

bank fraud 银行诈骗

illegal fund-raising 非法集资

scapegoat [ˈskeɪpɡəʊt]

n.替罪羊，代人受过者

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Is the chinaware made in Tang dynasty? （这件瓷器是唐代制造的吗？）

B：No, it is a forgery. （不是的，这个是赝品。）

Conversation 2

A：I can't believe he cheated you out of money. （难以相信他骗了你的钱。）

B：The impostor cheated many people. （这个骗子骗了很多人。）

433 抢劫盗窃

Step1 场景词

rob [rɒb]

v.抢劫；掠夺；盗取

◎rob a bank抢劫银行

robbery [ˈrɒbəri]

n.抢劫（案）；盗窃（案）；掠夺

◎highway robbery公路拦路抢劫/armed robbery持械抢劫/offence of robbery抢劫罪

robber [ˈrɒbə(r)]

n.强盗；盗贼；抢劫犯

◎bank robber银行抢劫犯

pillage [ˈpɪlɪdʒ]

v.（尤指战争中的）抢劫，掠夺

plunder [ˈplʌndə(r)]

v.窃取；掠夺

n. 赃物

◎colonial plunder殖民掠夺

extortion [ɪkˈstɔːʃn]

n.敲诈，勒索

◎extortion attempt敲诈勒索

spoliation [ˌspəʊlɪˈeɪʃn]

n.（正式）（粗暴或故意的）毁坏；掠夺

theft [θeft]

n.偷，偷窃；盗窃罪

◎car theft汽车偷盗/grand theft重偷窃罪

larceny [ˈlɑːsəni]

n.盗窃罪；偷盗，盗窃

shoplift [ˈʃɒplɪft]

v.在商店里偷窃商品

pilfer [ˈpɪlfə(r)]

v.小偷小摸，（尤指从工作的地方）偷窃（少量或不值钱的东西）

purloin [pɜːˈlɔɪn]

v.（正式或幽默）偷窃；擅自取（某物）

filch [fɪltʃ]

v.（非正式）偷窃（尤指小或不贵重的物品）

sneak [sniːk]

v.鬼鬼祟祟地走；偷带，偷拿

thief [θiːf]

n.小偷，贼

burglar [ˈbɜːɡlə(r)]

n.窃贼，盗贼

◎cat burglar飞贼

rustler [ˈrʌslə(r)]

n.偷窃牲口的人

burglary [ˈbɜːɡləri]

n.入室盗窃（罪）

theft crime 盗窃罪

trespasser [ˈtrespəsə(r)]

n.不法进入者

trespass [ˈtrespəs]

n./v. 擅自进入，非法侵入（他人的土地或建筑物）

◎trespass on private land擅闯私人土地

threat [θret]

n.威胁，恐吓

threaten [ˈθretn]

v.危及；威胁，恐吓

◎threaten safety危及安全

rapacious [rəˈpeɪʃəs]

a.贪婪的，贪欲的；强取的

astray [əˈstreɪ]

ad.误入歧途

◎lead astray引入歧途

flee from 从…中逃跑

catch [kætʃ]

v.抓住

red-handed [ˌred ˈhændɪd]

a.正在作案的

◎catch sb. red-handed当场抓到某人

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What's your emergency? （你有什么紧急情况？）

B：I want to report a robbery in progress. （我想报告一起正在发生的抢劫案。）

Conversation 2

A：Why was he arrested by the police? （他为什么被警察逮捕了？）

B：He shoplifted in the store. （他在商店里偷东西。）

434 暴力案件

Step1 场景词

violence [ˈvaɪələns]

n.暴力

◎domestic violence家庭暴力/school violence校园暴力/cyber violence网络暴力

ill-treat [ˌɪl ˈtriːt]

v.虐待

maltreat [ˌmælˈtriːt]

v.（书面语）虐待

abuse [əˈbjuːs]/[əˈbjuːz]

n.虐待；滥用

v.虐待；滥用

◎child abuse虐待儿童

bull [bʊl]

v.恐吓，吓唬

flagellate [ˈflædʒəleɪt]

v.鞭打

slap [slæp]

n./v. 掴，掌击，拍

◎slap sb. across the face打某人耳光

assault [əˈsɔːlt]

n./v. 侵犯；袭击

◎assault on a police officer袭警

rape [reɪp]

n./v. 强奸；掠夺

murder [ˈmɜːdə(r)]

n./v. 谋杀

◎murder suspect谋杀嫌疑（犯）

battery [ˈbætri]

n.殴打

arson [ˈɑːsn]

n.纵火

assassin [əˈsæsɪn]

n.刺客，暗杀者

explode [ɪkˈspləʊd]

v.（使）爆炸

◎explode a bomb引爆炸弹

torture [ˈtɔːtʃə(r)]

n./v. 折磨；拷问，酷刑

◎savage torture酷刑

tarnish [ˈtɑːnɪʃ]

v.玷污，败坏

malefactor [ˈmælɪfæktə(r)]

n.罪犯；作恶者

felon [ˈfelən]

n.重罪犯

felony [ˈfeləni]

n.重罪

mayhem [ˈmeɪhem]

n.重伤害罪；骚乱

forcible [ˈfɔːsəbl]

a.强制的；用暴力的

cruel [ˈkruːəl]

a.残忍的，残酷的

◎extremely cruel惨绝人寰的

heinous [ˈheɪnəs]

a.十恶不赦的，令人发指的

◎heinous crime滔天大罪

iniquity [ɪˈnɪkwəti]

n.邪恶；不公正

vice [vaɪs]

n.恶习

malice [ˈmælɪs]

n.恶意；预谋

◎bear malice to对…怀有恶意

bloody [ˈblʌdi]

a.血腥的

◎bloody violence血腥暴力

Step2 学以致用

Conversation 1

A：The news reported that the parents ill-treated their child for 3 years.（这条新闻报道称这对父母虐待他们的孩子长达三年。）

B：It was so cruel! （真残忍！）

Conversation 2

A：The criminal raped a girl. （罪犯强奸了一个女孩。）

B：He is a heinous man. （他是个十恶不赦的人。）

435 绑架杀人

Step1 场景词

abduct [æbˈdʌkt]

v.绑架，诱拐

◎abduct women诱拐妇女

abduction [æbˈdʌkʃn]

n.绑架，诱拐

◎child abduction诱拐儿童

kidnap [ˈkɪdnæp]

n./v. 绑架，劫持

◎kidnap gang绑架团伙

kidnapper [ˈkɪdnæpə(r)]

n.绑匪

◎kid kidnapper绑架孩子的绑匪

murderer [ˈmɜːdərə(r)]

n.杀人犯

hostage [ˈhɒstɪdʒ]

n.人质

◎hostage rescue援救人质/kill the hostage杀害人质

ransom [ˈrænsəm]

n.赎金

v. 为…交付赎金

◎hold sb. to ransom劫持某人勒取赎金

homicide [ˈhɒmɪsaɪd]

n.凶杀，他杀

◎homicide death他杀死亡

outlaw [ˈaʊtlɔː]

n.歹徒，逃犯，亡命之徒

v.宣布…为不合法；取缔

◎outlaw an illegal organisation取缔非法组织

gang [ɡæŋ]

n.（一）帮，（一）伙

v. （使）合伙，成群结伙

◎a gang of一伙

butcher [ˈbʊtʃə(r)]

n.屠夫

v. 屠杀

◎butcher knife屠刀

slaughter [ˈslɔːtə(r)]

n./v. 屠杀，杀戮

◎slaughter house屠场

slay [sleɪ]

v.残杀，杀害

strangle [ˈstræŋɡl]

v.绞杀；窒息而死

stifle [ˈstaɪfl]

v.（使）窒息；扼杀

◎stifle in the cradle扼杀在摇篮里，防患于未然

massacre [ˈmæsəkə(r)]

n./v. 大屠杀

◎massacre victim大屠杀受害者

blatant [ˈbleɪtnt]

a.明目张胆的，公然的

slink [slɪŋk]

v.潜逃；溜走

◎slink off溜走

first offence 初犯

call for help 求救

on the run 在逃

on the loose 逍遥法外

Stockholm syndrome （医）斯德哥尔摩综合征

voluntary manslaughter 蓄意杀人

intentional homicide 故意杀人

involuntary manslaughter 过失杀人

attempted murder 杀人未遂

serial killer 连环杀人犯

Step2 学以致用

Conversation 1

A：How much does the criminal require if we want to ransom the child?（如果我们想赎回孩子，要给罪犯多少钱？）

B：Two million dollars. （两百万美元。）

Conversation 2

A：That murderer has turned into a serial killer. （那个凶手已经变成一名连环杀人犯了。）

B：That's horrible! We should learn to protect ourselves. （太可怕了！我们应该学会保护自己。）

436 命案现场

Step1 场景词

crime scene 案发现场

venue [ˈvenjuː]

n.犯罪地点

cordon [ˈkɔːdn]

n.警戒线，封锁线

v. 用警戒线围住；包围隔离

◎form a cordon拉警戒线/cordon off用警戒线圈住；隔离/cordon tape路障带

contamination [kənˌtæmɪˈneɪʃn]

n.污染，玷污；污染物

crime scene photo 犯罪现场照片

scene investigation 现场调查

assassination [əˌsæsɪˈneɪʃn]

n.刺杀，暗杀

◎assassination plot暗杀阴谋

corpse [kɔːps]

n.尸体

hair [heə(r)]

n.毛发，（尤指）头发

◎a lock of hair一绺头发

palm print 掌纹

◎palm print recognition掌纹识别

footprint [ˈfʊtprɪnt]

n.足迹，脚印

bloodstain [ˈblʌdsteɪn]

n.血迹

◎drip bloodstain滴落状血迹

bloodstain evidence血证

death message 死前讯息

legal medical expert 法医

coroner [ˈkɒrənə(r)]

n.验尸官

postmortem [ˌpəʊstˈmɔːtəm]

n.验尸

extract [ɪkˈstrækt]

v.提取

◎extract DNA提取DNA

physical evidence 物证

fibre [ˈfaɪbə(r)]

n.纤维

blood type 血型

livor mortis 尸斑

bloodstain pattern analysis 血迹形态分析

time since death 死亡时间

cause of death 死亡原因

motive [ˈməʊtɪv]

n.作案动机

◎criminal motive犯罪动机

time of crime 作案时间

crime method 作案手段

crime scene investigation 犯罪现场调查

preserve the scene 保护现场

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What had happened? （发生什么了？）

B：I just heard that there was an assassination last night. （我刚刚听说昨晚有刺杀事件。）

Conversation 2

A：Why was the crime scene enclosed by a cordon? （为什么犯罪现场被警戒线围起来了？）

B：The police want to preserve the scene. （警察想保护现场。）

437 犯罪入狱

Step1 场景词

prison [ˈprɪzn]

n.监狱，看守所；监禁

◎prison term监禁期限，刑期

jail [dʒeɪl]

n.（美）监狱，拘留所；监禁

◎put in jail关押/break jail越狱

gaol [dʒeɪl]

n.（英）监狱；监禁

◎gaol bird惯犯；囚犯

behind bars 监狱服刑

concertina wire 铁丝网

fence [fens]

n.围栏

◎electrified fence通电围栏

defensible [dɪˈfensəbl]

a.可防御的

◎defensible space可防御空间

guard tower 守卫塔，警戒塔

security lighting 警卫照明

firm [fɜːm]

a.牢固的

gruesome [ˈɡruːsəm]

a.令人恐怖的，可怕的

imprisonment [ɪmˈprɪznmənt]

n.关押，监禁

◎life imprisonment无期徒刑，终身监禁

detention [dɪˈtenʃn]

n.拘留，扣留

◎youth detention centre少年拘留所

incarcerate [ɪnˈkɑːsəreɪt]

v.监禁，禁用

◎be incarcerated in a dark room 被禁闭在一间暗室

manacle [ˈmænəkl]

n.手铐，脚镣

handcuff [ˈhændkʌf]

n.手铐

v. 给…戴上手铐

◎a pair of handcuffs一副手铐

fetter [ˈfetə(r)]

n.脚镣

v. 给…带上脚镣

enfetter [ɪnˈfetə(r)]

v.给…上脚镣

warden [ˈwɔːdn]

n.监狱长

warder [ˈwɔːdə(r)]

n.（监狱的）看守人

inmate [ˈɪnmeɪt]

n.监狱囚犯，同狱犯人

complice [ˈkɒmplɪs]

n.同谋者，帮凶

prisoner [ˈprɪznə(r)]

n.囚犯；俘虏

◎prisoner of war战俘

convict [ˈkɒnvɪkt]

n.囚犯

prison uniform 狱服，囚衣

gallows [ˈɡæləʊz]

n.绞架

noose [nuːs]

n.索套；绞刑

duress [djuˈres]

n.胁迫，威逼

◎under duress受威逼

crime rate 犯罪率

criminal organisation 犯罪组织

visit a prisoner 探监

abscond [əbˈskɒnd]

v.逃走

prison breach 越狱

escape from jail 从监狱中逃走

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Do you know the final determination of the case? （你知道这个案子的最终裁定吗？）

B：The man is facing up to ten years in prison. （这个男人面临长达十年的牢狱生活）。

Conversation 2

A：Do you know why the criminal can escape from jail? （你知道罪犯为什么能从监狱中逃走吗？）

B：Because the warden was out of responsibility. （因为监狱长失职了。）

Conversation 3

A：I heard he committed a crime. （我听说他犯罪了。）

B：Yes, and he is behind bars now. （是的，他现在正在监狱服刑。）

438 法律条文

Step1 场景词

constitution [ˌkɒnstɪˈtjuːʃn]

n.宪法

constitutional [ˌkɒnstɪˈtjuːʃənl]

a.章程的；宪法的

◎constitutional amendment宪法修正案

law [lɔː]

n.（针对某项罪行、协议等的一条）法律，法规

◎break the law触犯法律/against the law违法

regulation [ˌreɡjuˈleɪʃn]

n.章程，规章，规则，法规

◎local regulation地方法规/fire regulation防火条例/under the regulation根据规定

act of parliament 议会法案

statute [ˈstætʃuːt]

n.法令，成文法

◎perpetual statute 永久性法规

statutory [ˈstætʃətri]

a.法定的；成文法的

◎statutory authority法定权限

statutory law成文法

rule [ruːl]

n.规则，规章，条例

◎obey the rule服从规则/against the rule and the regulation违背规章制度/unwritten rule不成文的规章

policy [ˈpɒləsi]

n.政策，方针

◎policy on education 教育政策/foreign policy 外交政策/policy document 政策文件

ordinance [ˈɔːdɪnəns]

n.法令，法规，条例

◎government ordinance政府条例

local ordinance地方法规

writ [rɪt]

n.（法院的书面）令状，传票

◎serve a writ on sb.将传票送达某人

decree [dɪˈkriː]

n.法令；判决

◎government decree政府法令

issue a decree颁布法令

rescript [ˈriːskrɪpt]

n.法令，布告

◎imperial rescript诏书

clause [klɔːz]

n.（法律文件等的）条款

◎arbitration clause仲裁条款

criminal [ˈkrɪmɪnl]

a.犯罪的，刑事的

◎criminal law刑法

civil [ˈsɪvl]

a.民事的

◎civil law民法

civil and commercial law民商法

economic law 经济法

administrative law 行政法

law of marriage 婚姻法

commercial law 商法

contract law 合同法

labour law 劳动法

copyright law 著作权法

jurisprudence [ˌdʒʊərɪsˈpruːdns]

n.法学，法理学；法律体系

jurist [ˈdʒʊərɪst]

n.法学家

legitimate [lɪˈdʒɪtɪmət]

a.合法的

licit [ˈlɪsɪt]

a.（正式）合法的；正当的

◎licit drugs合法药品

uncommitted [ˌʌnkəˈmɪtɪd]

a.不受（誓约或保证）约束的，不承担义务的，中立的

vague [veɪɡ]

a.含糊的，不明确的

◎vague expression含糊的表达

breach [briːtʃ]

v.破坏；违反

◎breach a law违反法律

repeal [rɪˈpiːl]

v.废除，废止；撤销

◎repeal a judgment撤销判决

revoke [rɪˈvəʊk]

v.撤销；废除

annulment [əˈnʌlmənt]

n.废止，宣告婚姻无效

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Did the House adopt the statute? （议会采纳这一法令了吗？）

B：Yes, it did. （是的，采纳了。）

Conversation 2

A：As the society developed, some laws have been unsuitable for our life.（随着社会发展，有些法律已经不适合我们的生活了。）

B：Sure, the Parliament plans to amend the constitution. （没错，议会计划修改宪法。）

439 立法部门

Step1 场景词

legislature [ˈledʒɪsleɪtʃə(r)]

n.立法机关

◎bicameral legislature两院制的立法机关

legislate [ˈledʒɪsleɪt]

v.立法，制定法律

◎legislate against立法反对…

legislator [ˈledʒɪsleɪtə(r)]

n.立法者

legislative [ˈledʒɪslətɪv]

a.立法的；有立法权的

◎legislative body立法机关/legislative measure立法措施

legitimise [lɪˈdʒɪtəmaɪz]

v.使合法

make law 制定法律，立法

propose [prəˈpəʊz]

v.提议

bill [bɪl]

n.（提交议会讨论的）议案，法案

◎introduce a bill提出一项议案/approve a bill通过一项议案/education reform bill教育改革法案

enact [ɪˈnækt]

v.制定（新规则或法律）；颁布

◎enact smoke-free policy制定禁止吸烟的规定

debate [dɪˈbeɪt]

v.讨论

amend [əˈmend]

v.修改；修订

◎amend the constitution修订宪法

sanction [ˈsæŋkʃn]

v.批准

adopt [əˈdɒpt]

v.（尤指通过投票）正式批准，认可

passage [ˈpæsɪdʒ]

n.（法案等的）通过

promulgate [ˈprɒmlɡeɪt]

v.公布，颁布（法令，新法律等）

◎promulgate law颁布法律

implementation [ˌɪmplɪmenˈteɪʃn]

n.执行

◎implementation plan实施计划

enforce [ɪnˈfɔːs]

v.执行，实施

◎enforce the law执法

cancel [ˈkænsl]

v.取消

ban [bæn]

n.禁令

v. 禁止

◎lift the ban解除禁令

abrogate [ˈæbrəɡeɪt]

v.（正式）取消，废除

nullify [ˈnʌlɪfaɪ]

v.宣布…在法律上无效

deactivate [ˌdiːˈæktɪveɪt]

v.使无效

capacitate [kəˈpæsɪteɪt]

v.赋予权力

disbar [dɪsˈbɑː(r)]

v.取消律师资格；逐出法庭

allowable [əˈlaʊəbl]

a.（法律，规章等）允许的，承认的，容许的

◎allowable limit容许极限/allowable range容许范围

obligation [ˌɒblɪˈɡeɪʃn]

n.责任，义务

◎legal obligation法律义务

justice [ˈdʒʌstɪs]

n.司法；审判；正义

fair [feə(r)]

a.公正的

equitable [ˈekwɪtəbl]

a.公平的，公正的

◎equitable tax system公平的税收制度

evenhanded [ˌiːvnˈhændɪd]

a.公正的，不偏不倚的

impartial [ɪmˈpɑːʃl]

a.不偏不倚的，公正的

◎impartial judge公正的法官

impartial advice客观公正的建议

unprejudiced [ʌnˈpredʒədɪst]

a.没有偏见的

authority [ɔːˈθɒrəti]

n.当局；官方机构

governing body 主管部门

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I heard that he was disbarred. （我听说他被取消律师资格了。）

B：Yeah, he deserved it since he was not impartial. （是的，因为他没有做到不偏不倚，所以他罪有应得。）

Conversation 2

A：Does the parliament pass the bill? （议会通过这个法案了吗？）

B：No, they proclaimed it was nullified. （没有，他们宣告此法案无效。）

440 法律诉讼

Step1 场景词

proceeding [prəˈsiːdɪŋ]

n.（诉讼）程序

◎judicial proceeding司法程序

divorce proceeding 离婚诉讼

criminal proceeding 刑事诉讼

civil proceeding 民事诉讼

administrative proceeding 行政诉讼

lawsuit [ˈlɔːsuːt]

n.诉讼，起诉

prosecutor [ˈprɒsɪkjuːtə(r)]

n.检察官；公诉人

litigate [ˈlɪtɪɡeɪt]

v.提出诉讼；诉诸法律

litigation [ˌlɪtɪˈɡeɪʃn]

n.诉讼

◎litigation cost诉讼费用/litigation law诉讼法/civil litigation民事诉讼

litigant [ˈlɪtɪɡənt]

n.诉讼当事人

claimant [ˈkleɪmənt]

n.提出要求者；原告；索赔人

clientele [ˌkliːənˈtel]

n.诉讼委托人

bailor [ˈbeɪlə(r)]

n.委托人

agent [ˈeɪdʒənt]

n.代理人

◎agent service代理服务

lawyer [ˈlɔːjə(r)]

n.律师

◎defence lawyer辩护律师

barrister [ˈbærɪstə(r)]

n.大律师，出庭律师，辩护律师（在英国有资格出席高等法庭进行辩护）

counsellor [ˈkaʊnsələ(r)]

n.（尤指针对私人问题的）顾问，辅导顾问；（爱尔兰英语）律师

solicitor [səˈlɪsɪtə(r)]

n.律师，初级律师；法务官员

◎solicitor general副检察长

impeach [ɪmˈpiːtʃ]

v.（法庭或其他官方团体，尤指美国的）控告（显要公职人员）犯有重大罪行；弹劾

◎impeach system弹劾制度

sue [suː]

v.控告，提起诉讼

indict [ɪnˈdaɪt]

v.（尤指美国法律）控告，起诉

◎indict sb. for控告某人

inculpate [ˈɪnkʌlpeɪt]

v.（正式）显示（某人）有罪

accusation [ˌækjuˈzeɪʃn]

n.控告；起诉；告发；谴责

◎accusation of corruption对贪污腐化的指控bring an accusation against对…起诉

prosecute [ˈprɒsɪkjuːt]

v.起诉；控告；检举

◎maliciously prosecute诬告

prosecution [ˌprɒsɪˈkjuːʃn]

n.（被）起诉，检举，诉讼

◎public prosecution公诉

petition [pəˈtɪʃn]

n.请愿；请愿书

v. 向某人祈求或请愿

◎file a petition提交请愿书

entrust [ɪnˈtrʌst]

v.委托

◎entrust with委托

consulting [kənˈsʌltɪŋ]

a.咨询的，顾问的

◎consulting service咨询服务

counseling [ˈkaʊnslɪŋ]

n.咨询服务

tutelage [ˈtjuːtəlɪdʒ]

n.监护

summon [ˈsʌmən]

v.召唤，传讯；召见

◎summon to传唤到，召唤到

vindicate [ˈvɪndɪkeɪt]

v.澄清；证明…无辜

immunity [ɪˈmjuːnəti]

n.免除，豁免权

◎immunity from prosecution免于起诉

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Did you employ that lawyer? （你雇了那个律师吗？）

B：Yes, he helped us win the lawsuit. （是的，他帮我们打赢了官司。）

Conversation 2

A：Are you willing to be summoned as a witness? （你愿意作为证人出庭吗？）

B：Yes, of course. （当然愿意。）

441 案件调查

Step1 场景词

case [keɪs]

n.被官方（尤指警方）调查的事情，案件

◎case study案例分析/report a case报案/a case of murder谋杀案

criminal case 刑事案件

civil case 民事案件

case of complaint 投诉案件

title of a case 案件名称

statement of case 案情陈述书

remand a case 案件发回

file [faɪl]

n.文件

v. 提交

◎case file案卷

criminal record 案底，犯罪记录

criminal suspect 犯罪嫌疑人

prime suspect 头号嫌疑犯

third party 第三方

detective [dɪˈtektɪv]

n.侦探

◎detective story侦探小说

investigate [ɪnˈvestɪɡeɪt]

v.调查，研究

◎investigate the accident调查事故

investigation [ɪnˌvestɪˈɡeɪʃn]

n.调查

◎investigation team调查组

record of investigation 调查笔录

probe [prəʊb]

n.探究；深入调查

survey [ˈsɜːveɪ]/[səˈveɪ]

n.民意调查，民意测验

v.调查

fingerprint [ˈfɪŋɡəprɪnt]

n.指纹，手印

v. 采指纹

◎fingerprint identification指纹鉴定

premeditate [prɪˈmedɪteɪt]

v.预先考虑；预谋

evil intention 歹意

motivation [ˌməʊtɪˈveɪʃn]

n.动机

◎personal motivation个人动机

evidence [ˈevɪdəns]

n.证据

◎gather evidence收集证据

clue [kluː]

n.线索

hint [hɪnt]

n.暗示；线索

◎take a hint领会别人的暗示

scour [ˈskaʊə(r)]

v.搜寻某人（某物）

scrutiny [ˈskruːtəni]

n.仔细而彻底的检查

search for 寻找

search out 找出

undercover [ˌʌndəˈkʌvə(r)]

a.秘密从事的

◎undercover operation卧底行动

undercover agent卧底；密探

warrant [ˈwɒrənt]

n.授权命令；许可（证）

◎arrest warrant逮捕证/search warrant搜查证

death warrant死刑执行令

track [træk]

v.追踪某人（某物）

n. 踪迹；足迹；痕迹

◎tyre tracks车胎印

evidence recognition 证据辨认

expert conclusion 鉴定结论

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Did the police get some new clues about the case? （警方找出这个案子的新线索了吗？）

B：The police officers have taken a hint on the crime scene. （警官们已经领会到作案现场的一个提示。）

Conversation 2

A：Has the case been solved? （这个案子结了吗？）

B：The team of detectives is scouring this area. （侦探队正在搜查这个地区。）

442 开庭审理

Step1 场景词

courtroom [ˈkɔːtruːm]

n.审判室；法庭

◎criminal courtroom 刑事法庭

tribunal [traɪˈbjuːnl]

n.（被授权解决某种纠纷的）审理团，特别法庭

◎economic tribunal经济审判庭/arbitral tribunal仲裁法庭/executive tribunal执行庭

judge [dʒʌdʒ]

n.法官；审判员

◎judge and jury法官与陪审团

presiding judge 首席法官，审判长

court judge 法官

court clerk 法庭书记员

court reporter 法庭书记官

procurator fiscal 地方检察官

bailiff [ˈbeɪlɪf]

n.法警

foreman [ˈfɔːmən]

n.陪审团团长

grand jury 大陪审团

plaintiff [ˈpleɪntɪf]

n.原告

◎plaintiff lawyer原告辩护律师

defendant [dɪˈfendənt]

n.被告

◎nominal defendant名义被告

victim [ˈvɪktɪm]

n.被害人

◎fall victim to成为…的受害者

respondent [rɪˈspɒndənt]

n.（尤指离婚案的）被告

attorney [əˈtɜːni]

n.代理人；律师（尤指代表当事人出庭者）

◎attorney fee律师费

bench [bentʃ]

n.（法院中的）法官席位

witness stand 证人席

gallery [ˈɡæləri]

n.旁听席

subpoena [səˈpiːnə]

n.（传唤出庭的）传票

v.（用传票）传唤（某人）

◎receive a subpoena接到传票

subpoena a witness传唤证人

on trial 在受审

trial in camera 不公开审理

inquest [ˈɪŋkwest]

n.审问，审理（尤指调查疑为非自然死亡者的死因）

judgement [ˈdʒʌdʒmənt]

n.审判

◎reserve judgment on保留判断

adjudicate [əˈdʒuːdɪkeɪt]

v.判决，裁决

objective [əbˈdʒektɪv]

a.客观的

◎objective evidence客观证据

retrial [ˌriːˈtraɪəl]

n.复审；重审

rejoinder [rɪˈdʒɔɪndə(r)]

n.（被告向原告）第二次答辩

deliberation [dɪˌlɪbəˈreɪʃn]

n.审议

adjourn [əˈdʒɜːn]

v.休庭

gavel [ˈɡævl]

n.（法官用的）小木槌

record of inquest 勘验笔录

acquiesce [ˌækwiˈes]

v.默许，默认

imputation [ˌɪmpjuˈteɪʃn]

n.归罪；归咎

allegation [ˌæləˈɡeɪʃn]

n.指控

denunciation [dɪˌnʌnsiˈeɪʃn]

n.谴责；斥责；控诉

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Is he in the courtroom as a witness? （他作为目击者出庭了吗？）

B：Yes, he is. （是的，他出庭了。）

Conversation 2

A：Did he accept the court decision? （他接受法庭判决吗？）

B：No, he required a retrial. （没有，他要求重审。）

443 出庭做证

Step1 场景词

forensic [fəˈrensɪk]

a.法庭的

◎forensic science法医学；刑事技术

forensic medicine法医学

forensic accounting法务会计学

hearing [ˈhɪərɪŋ]

n.审讯；听证会

◎hold a hearing举行听证会

eyewitness [ˈaɪwɪtnəs]

n.目击者；见证人

◎eyewitness account目击人的叙述

witness [ˈwɪtnəs]

n.（法庭上的）证人

◎material witness重要证人

tainted witness污点证人

testimony [ˈtestɪməni]

n.（法庭上的）证词

testify [ˈtestɪfaɪ]

v.（尤指在法庭上）做证

prosecution [ˌprɒsɪˈkjuːʃn]

n.检控方，控方；原告律师

adduce [əˈdjuːs]

v.提出，举出（某事物）为例或为证；引证

◎adduce reasons举出原因

certify [ˈsɜːtɪfaɪ]

v.（尤指书面）证明

certificate [səˈtɪfɪkət]

n.证明，证书

◎birth certificate出生证书

verify [ˈverɪfaɪ]

v.证实，核对（某事物），检查

◎verify statement证实陈述属实

substantiate [səbˈstænʃieɪt]

v.用事实支持（某主张，说法等），证明，证实

proof [pruːf]

n.证据，证物，证言

◎written proof书面证明

abundant proof充足的证据

evidence [ˈevɪdəns]

n.证词；证据

circumstantial evidence 旁证，间接证据

admitted evidence 采信的证据

material evidence 物证

substantial evidence 实（质）体证据

tangible evidence 实物证据

real evidence 实物证据

demonstrative evidence 示意证据

audio-visual evidence 视听证据

verbal evidence 言词证据

cross-examination 交互讯问；盘问

eyewitness identification 目击证人辨认

perjury [ˈpɜːdʒəri]

n.伪证；伪誓

◎commit perjury犯伪证罪；发假誓

hearsay [ˈhɪəseɪ]

n.传闻，谣言

◎hearsay evidence传闻证据；非直接证据

cite [saɪt]

v.传唤，传讯

circumlocution [ˌsɜːkəmləˈkjuːʃn]

n.迂回累赘的陈述；遁词

provable [ˈpruːvəbl]

a.可证明的，可查明的

◎provable cause合理的根据；可能的原因

proved [ˈpruːvd]

a.证实的，被证明的

◎proved fact被证实的事实

rigorous [ˈrɪɡərəs]

a.缜密的；严格的

◎rigorous analysis严谨的分析

explicable [ɪkˈsplɪkəbl]

a.可解释的，可说明的

authenticity [ˌɔːθenˈtɪsəti]

n.真实性

accuse [əˈkjuːz]

v.指控；控告；谴责

◎be accused of被指控犯有…

accuse sb. of cheating谴责某人欺诈

flout [flaʊt]

v.公然蔑视（某人或某物）

◎flout the law蔑视法律

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Has he gone to the court? （他去法庭了吗？）

B：I think he hasn't. The media is banned from the hearing. （我想他没去。媒体被禁止出席审讯。）

Conversation 2

A：Why was he arrested? （他为什么被逮捕了？）

B：Because he was accused of murder. （因为他被指控犯有谋杀罪。）

444 被告辩护

Step1 场景词

defend [dɪˈfend]

v.辩护

defence [dɪˈfens]

n.辩护

◎in defence of为…辩护

defence evidence辩护证据

affirmative defence 积极抗辩

defender [dɪˈfendə(r)]

n.辩护人

plea [pliː]

n.（法庭中被告一方的）抗辩；答辩；辩护

◎plea bargain认罪协议

plea agreement辩诉协议

written plea答辩书

plead [pliːd]

v.（指律师）在法庭上为原告或被告提出申诉；答辩；辩护

◎plead against反驳

justification [ˌdʒʌstɪfɪˈkeɪʃn]

n.理由；辩护

◎abundant justification充足的理由

allegation [ˌæləˈɡeɪʃn]

n.陈述；辩解；指控

vindication [ˌvɪndɪˈkeɪʃn]

n.（对所受到的责难或嫌疑的）澄清；证实

understatement [ˈʌndəsteɪtmənt]

n.不充分的陈述

burden of proof 举证责任

clarify [ˈklærəfaɪ]

v.澄清；阐明

◎clarify matters澄清问题

justify [ˈdʒʌstɪfaɪ]

v.为…辩护

◎justify one's conduct为自己的行为辩护

justifiable [ˈdʒʌstɪfaɪəbl]

a.有理由的，无可非议的

◎justifiable defence正当防卫

justifiable sentence合法判决

justifiable homicide 自卫杀人

indubitable [ɪnˈdjuːbɪtəbl]

a.不容置疑的；明确无误的

◎indubitable proof明确无误的证据

sufficient [səˈfɪʃnt]

a.足够的，充分的

◎sufficient cause充分原因

abundant [əˈbʌndənt]

a.丰富的，充足的

◎abundant evidence充足的证据

unspotted [ʌnˈspɒtɪd]

a.清白的；无污点的

acquit [əˈkwɪt]

v.宣判某人无罪

acquittal [əˈkwɪtl]

n.宣告无罪，无罪的判决

impunity [ɪmˈpjuːnəti]

n.不受惩罚或伤害

exonerate [ɪɡˈzɒnəreɪt]

v.宣布（某人）无罪

remission [rɪˈmɪʃn]

n.宽恕，豁免

◎remission of sins恕罪

entrap [ɪnˈtræp]

v.使陷入

◎entrap into使落入圈套

chastise [tʃæˈstaɪz]

v.严厉惩罚；谴责

confess [kənˈfes]

v.供认；坦白

candidly [ˈkændɪdli]

ad.坦白地

candidly confess 供认不讳

overturn [ˌəʊvəˈtɜːn]

v.推翻

alibi [ˈæləbaɪ]

n.不在犯罪现场的证明

winning party 胜诉方

losing party 败诉方

Step2 学以致用

Conversation 1

A：I heard he was set free. （我听说他被释放了。）

B：Yes, it is proved that he is unspotted. （是的，他被证明是清白的。）

Conversation 2

A：The jury acquitted her, but I still think she's guilty.（陪审团宣判她无罪，但我仍认为她有罪。）

B：Me too. （我也是。）

445 依法裁决

Step1 场景词

order [ˈɔːdə(r)]

n.法院决议，法院指令

court order 法院判令

final order 终审裁定

ruling [ˈruːlɪŋ]

n.裁决，裁定，判决

verdict [ˈvɜːdɪkt]

n.（陪审团的）裁断，裁决，裁定

◎question a verdict对裁断提出异议

verdict of guilty有罪的裁断

award [əˈwɔːd]

n.（法院、法官的）判决

v.（法院、仲裁人、公断人）判给；判定；判断

convict [kənˈvɪkt]

v.（指陪审团或法官）宣判某人有罪

conviction [kənˈvɪkʃn]

n.定罪

misdemeanour [ˌmɪsdɪˈmiːnə(r)]

n.轻罪

culpable [ˈkʌlpəbl]

a.应受惩罚的

castigation [ˌkæstɪˈɡeɪʃn]

n.严厉责骂；批评或惩罚（某人）

penalise [ˈpiːnəlaɪz]

v.惩罚

penal [ˈpiːnl]

a.关于刑罚的，惩戒性的

penalty [ˈpenəlti]

n.（因违反法律、规则或合约而受到的）惩罚，处罚

◎stiff penalty严厉惩罚

confiscate [ˈkɒnfɪskeɪt]

v.没收；充公

seizure [ˈsiːʒə(r)]

n.扣押；没收

◎seizure of drug毒品扣押

freeze [friːz]

v.冻结

distrain [dɪˈstreɪn]

v.扣押某人的财物（以迫使其偿还债款，尤指租金）

reeducation [ˌriːedʒuˈkeɪʃn]

n.对（某人）再培训或再教育

◎labour reeducation劳动改造

confinement [kənˈfaɪnmənt]

n.限制，监禁

◎solitary confinement单独监禁

fixed-term imprisonment 有期徒刑

life imprisonment 无期徒刑，终身监禁

death sentence 死刑

execute [ˈeksɪkjuːt]

v.将（某人）处死

◎execute murderer处决杀人犯

reprieve [rɪˈpriːv]

n.缓刑令（尤指死刑的）

v.缓期执行或撤销对（某人）的惩罚（尤指死刑）

commute [kəˈmjuːt]

v.减刑

◎commute a death sentence将死刑减刑

banish [ˈbænɪʃ]

v.放逐某人（尤指驱逐出境，作为惩罚）

repatriate [ˌriːˈpætrieɪt]

v.将某人遣送回国

absolve [əbˈzɒlv]

v.宣布…无罪；免除（责任等）

amnesty [ˈæmnəsti]

n.（对犯人或做过违法事情的人）不予追究；赦免

appeal [əˈpiːl]

n.上诉

◎lodge an appeal提出上诉

withdraw the appeal撤回上诉

dismiss [dɪsˈmɪs]

v.驳回（讼案，上诉等）

◎dismiss a motion驳回请求

dismiss an action驳回诉讼

retry [ˌriːˈtraɪ]

v.重审，复审

final determination 最终裁定

execution [ˌeksɪˈkjuːʃn]

n.执行

◎procedure execution执行程序

execution of arrest执行逮捕

Step2 学以致用

Conversation 1

A：What is the result of the case? （案件的结果怎么样？）

B：The criminal will face death sentence. （罪犯要面临死刑。）

Conversation 2

A：What is the verdict? （法庭判决如何？）

B：He is repatriated to his homeland. （他被遣返回国。）

446 庭外纠纷调解

Step1 场景词

dispute [dɪˈspjuːt]

n.争论；纠纷

◎labour dispute劳资纠纷/contract dispute合同纠纷/matrimonial dispute婚姻纠纷

debt [det]

n.债务，借款

◎in debt欠债

conflict [ˈkɒnflɪkt]

n.（意见等）矛盾，冲突；抵触

◎conflict of interest利害冲突

conflict resolution解决冲突

conciliate [kənˈsɪlieɪt]

v.调停；调解

◎conciliate dispute调解争端

mediate [ˈmiːdieɪt]

v.调停；调解；斡旋

◎mediate in industrial dispute调解劳资纠纷

mediator [ˈmiːdieɪtə(r)]

n.调停者；斡旋者，解决纠争的人（或机构）

umpire [ˈʌmpaɪə(r)]

n.仲裁人，公断人

arbitration [ˌɑːbɪˈtreɪʃn]

n.（由争执双方挑选的人所做的）仲裁，公断

arbitrator [ˈɑːbɪtreɪtə(r)]

n.仲裁人，公断人

arbitral tribunal 仲裁法庭

neutral third party 中立第三方

binding [ˈbaɪndɪŋ]

a.有法律约束力的

negotiate [nɪˈɡəʊʃieɪt]

v.谈判，协商

intercede [ˌɪntəˈsiːd]

v.（为某人）说情；（向某人）求情

compromise [ˈkɒmprəmaɪz]

n./v. 妥协，和解

reconcile [ˈrekənsaɪl]

v.使和解

resolve [rɪˈzɒlv]

v.解决（问题、困难等）

◎fail to resolve 解决未果

waive [weɪv]

v.放弃（权利、要求等）

waiver [ˈweɪvə(r)]

n.（对合法权利或要求的）弃权；弃权声明

settlement [ˈsetlmənt]

n.（解决纷争的）协议

◎reach a settlement达成协议

contradictory [ˌkɒntrəˈdɪktəri]

a.互相矛盾的，互相对立的

◎contradictory relationship矛盾关系

contradictory statement互相矛盾的说法

retribution [ˌretrɪˈbjuːʃn]

n.严惩，惩罚；报应

reparation [ˌrepəˈreɪʃn]

n.赔偿，补偿

◎moral reparation精神赔偿

indemnify [ɪnˈdemnɪfaɪ]

v.保证（受损、遗失或受伤时）赔偿

indemnity [ɪnˈdemnəti]

n.赔偿；赔款

◎indemnity clause赔偿条款

indemnity insurance赔偿保险

compensate [ˈkɒmpenseɪt]

v.补偿，赔偿

◎compensate for补偿

redeem [rɪˈdiːm]

v.偿清（债务等），结清

◎redeem a mortgage偿还抵押借款

quittance [ˈkwɪtns]

n.（债务等的）免除

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Didn't Bruce owe you some money? What happened?（布鲁斯不是欠你钱吗？发生什么事情了？）

B：He skipped out on his debt. （他因还不了债而躲起来了。）

Conversation 2

A：What's the work of a mediator? （调停者的工作是什么？）

B：He talks to the two who are quarrelling and makes them reach an agreement.（他与争吵的双方交流，并使他们达成一致。）

447 向警方报案

Step1 场景词

police [pəˈliːs]

n.警察部门；警方

◎police car警车/police enquiry警察的讯问

police warning警察的警告

police station 警察局，派出所

police force （国家，地区或城镇的）警力，警察部队

police officer 警官，警察

policeman [pəˈliːsmən]

n.男警察

policewoman [pəˈliːswʊmən]

n.女警察

plain clothes （警察执行任务时穿的）便衣

criminal police 刑警

civilian police 民警

mounted police 骑警

net police 网警

constable [ˈkʌnstəbl]

n.（通常指小城镇的）警员，治安员

◎police constable （英国和其他一些国家的）警察，警员

constabulary [kənˈstæbjələri]

n.（英国某地区或城镇的）警察部队

cop [kɒp]

n.（非正式用语）警察

bobby [ˈbɒbi]

n.（非正式用语）英国警察

prevent a crime 预防犯罪

report a crime 报案

emergency telephone number 紧急救助电话

tip-off hotline 举报热线

anonymous [əˈnɒnɪməs]

a.匿名的；不知姓名的

◎anonymous letter匿名信件

anonymous phone call匿名电话

anonymity [ˌænəˈnɪməti]

n.匿名，不公开姓名

reprisal [rɪˈpraɪzl]

n.报复，报复行为

◎fear of reprisal害怕报复

report material 报案材料

report process 报案流程

police record 警方笔录

fill out the form 填表

put on record 备案

place a case on file 立案

missing [ˈmɪsɪŋ]

a.失踪的

police dog 警犬

raid [reɪd]

n.（警方等的）突然搜查或搜捕（如捕人或搜寻违禁品）

v. 突然袭击或搜查

◎drug raid毒品搜查

patrol [pəˈtrəʊl]

n./v. 巡逻，巡查

◎air and sea patrol海空巡逻

pursue [pəˈsjuː]

v.追赶；追踪

◎pursue after 追赶

arrest [əˈrest]

v.逮捕，拘留，扣留

custody [ˈkʌstədi]

n.（尤指在候审时的）拘留，羁押

interrogate [ɪnˈterəɡeɪt]

v.（长时间）讯问，审问，盘问或质问某人

◎interrogate a prisoner审问犯人

interrogation [ɪnˌterəˈɡeɪʃn]

n.讯问，审问，盘问，质问

◎interrogation method审讯手段

interrogation technique审问技巧

shun [ʃʌn]

v.避开，回避；避免

suspect [ˈsʌspekt]

n.嫌疑犯，可疑对象

◎prime suspect头号嫌疑犯，主要怀疑对象

surrender [səˈrendə(r)]

v.投降

Step2 学以致用

Conversation 1

A：He was eventually arrested by a constable. （他最终被一名警察逮捕。）

B：People living in the community reported a crime. （住在这个社区的人报了案。）

Conversation 2

A：I found that the crime rate has declined now. （我发现现在犯罪率有所下降。）

B：Yes, many plain clothes policemen are protecting the citizens.（是的，很多便衣警察都在保护公民。）

448 呼吁人权

Step1 场景词

human rights 人权

moral principle 道德原则

norm [nɔːm]

n.准则，规范

legal rights 法定权利

egalitarian [iˌɡælɪˈteəriən]

a.平等主义的

n. 平等主义（者）

right to life 生命权

right to privacy 隐私权

right to vote 选举权

right to be elected 被选举权

right to participation 参与权

right to supervision 监督权

right to autonomy 自治权

right to petition 申诉权

right to a fair trial 公平审判权

right to education 受教育权

political freedom 政治自由

freedom of expression 言论自由

freedom of religion 宗教自由

freedom of movement 迁移自由

freedom of assembly 集会自由

freedom of association 结社自由

civil and political rights 公民权利和政治权利

ethnicity [eθˈnɪsəti]

n.种族划分

belief [bɪˈliːf]

n.信仰

religion [rɪˈlɪdʒən]

n.宗教，宗教信仰

sexual orientation 性取向

political affiliation 政治背景；政治立场

discrimination [dɪˌskrɪmɪˈneɪʃn]

n.歧视

deprive [dɪˈpraɪv]

v.剥夺

repression [rɪˈpreʃn]

n.压制，镇压

◎political repression政治镇压

appeal [əˈpiːl]

n./v. 呼吁，恳求

protest [ˈprəʊtest]

n.抗议，抗议言辞（或行动） [prəˈtest]

v.（公开）抗议，反对

◎storm of protest抗议风暴

firestorm of protest强烈抗议

demonstration [ˌdemənˈstreɪʃn]

n.（抗议或拥护某人或某事，常为有组织的）示威或游行

◎mass demonstration群众示威

dignity [ˈdɪɡnəti]

n.尊严

inequality [ˌɪnɪˈkwɒləti]

n.不平等

◎social inequality社会不平等

prerogative [prɪˈrɒɡətɪv]

n.特权，优先权

◎prerogative of mercy赦免权

Step2 学以致用

Conversation 1

A：Freedom is valuable. （自由很可贵。）

B：Yes, without it we may lose our belief and passion to life. （是的，没有它我们或许会失去生活的信念和热情。）

Conversation 2

A：These people are fighting for freedom. （这些人在为自由而战。）

B：Because freedom is the most important human right. （因为自由是最重要的人权。）